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21 сентября в Кингисеппе прошло мероприятие, подобных которому еще не было не 
только в нашем районе, но и во всей Ленинградской области. Это был настоящий праздник 
детства с солнечным названием "Счастье в твоих руках...", а организовали его Ассоциация 
воспитанников детских домов совместно с благотворительным фондом "Рижский дом в 
Санкт-Петербурге" и администрацией МО "Кингисеппский муниципальный район" при 
поддержке областного правительства. 
И.Князева, 
«Восточный берег» (Кингисепп), № 39, 25.09.2013 

ТЮРЕМНЫЙ РОК .......................................................................................................................... 98 

Проще всего сделать вид, что никаких политзаключённых в России нет вообще, и что 
последним политзаключённым в России был Феликс Дзержинский, выпущенный из 
Бутырки 1 марта 1917 года. И в таком случае, четырёхчасового благотворительного 
концерта «РокУзник», состоявшегося в Москве 22 сентября 2013 года, тоже вроде как бы 
не было. 
Алексей Семенов, 
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«Псковская губернiя» (Псков), № 37, 25.09.2013, c. 5, 6 

В КАЛМЫКИИ БУДЕТ ВОЗВЕДЕНА МАНДАЛА ЯМАНТАКИ....................................... 101 

Монахи крупнейшего монастыря - университета Дрепунг Гоманга по приглашению 
Шаджин-Тамы Калмыкии Тэто Тутку Ринпоче 26 сентября приехали в Элисту. Этот тур 
организован Фондом развития и укрепления культурных традиций "Дрепунг Гоманг 
Центр", который для москвичей разработал обширную благотворительную программу 
"Дни буддийской культуры Тибета". 
Нина Шалдунова, 
«Хальмг Унн» (Элиста), № 169, 26.09.2013 

НАД ЮГРОЙ СВЕТИЛО СОЛНЦЕ .......................................................................................... 102 

18–22 сентября Югру посетил Патриарх Русской православной церкви Кирилл. Это было 
долгожданное событие для югорчан. Визита Патриарха Кирилла в округе ждали два года. 
В этом приюте будут проживать женщины, попавшие в трудную жизненную ситуацию, но 
не отказавшиеся при этом от рождения ребенка, а также многодетные семьи, не имеющие 
на данный момент жилья. Там он встретился с руководством благотворительного фонда 
«Подари жизнь» и его сотрудниками. 

«Новости Югры» (Ханты-Мансийск), № 111, 26.09.2013 

ИЗ СЕМЯН «ЯБЛОНЬКИ» ВЫРАСТАЕТ ДОБРО ................................................................ 105 

Детям, попавшим в трудную жизненную ситуацию, здесь всегда рады. Негосударственный 
центр социальной реабилитации для несовершеннолетних - так официально звучит 
название этого учреждения, уютно расположившегося практически в центре Калининграда. 
Но гораздо ближе его воспитанникам теплое и емкое имя «Яблонька», под которым 
известен единственный в России социальный приют. 
Александр Гришин, 
«Калининградская правда» (Калининград), № 173, 26.09.2013 

ПОТОМУ ЧТО МЫ – СИБИРЯКИ! .......................................................................................... 105 

Вопрос поддержки пострадавших от наводнения в Хабаровском крае еще долго не 
перестанет быть актуальным и злободневным. Многие люди и организации уже сделали и 
продолжают делать посильный вклад в общее благое дело. К акту доброй воли 
подключились и индивидуальные предприниматели. 
Григорий Львов, 
«Новости Югры» (Ханты-Мансийск), № 111, 26.09.2013 

«ВИРТУОЗЫ МОСКВЫ» В БУРЯТИИ .................................................................................... 107 

Бурятская филармония открыла свой сезон с выступлением знаменитого на весь мир 
коллектива «Виртуозы Москвы» под руководством Владимира Спивакова. За почти 
тридцать пять лет гастролей и постоянных концертов, дружный коллектив до сих пор 
также слаженно исполняет классическую музыку. В рамках турне уже прошло пять 
концертов в городах Дальнего Востока, но особенно важным и волнующим был 
благотворительный концерт в Хабаровске. 
Дмитрий Алтаев, 
«Правда Бурятии» (Улан-Удэ), № 38, 26.09.2013 

РАЙОННОЕ ВРЕМЯ ..................................................................................................................... 107 

Благотворительный концерт струнного ансамбля «Волгоград-квартет» муниципальной 
консерватории им. Павла Серебрякова состоялся в одном из цехов ОАО «Альянс 
«Югполиграфиздат». Средства от концерта пойдут на помощь пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. 

«Городские вести. Царицын - Сталинград - Волгоград» (Волгоград), № 104, 26.09.2013 

ДОБРОТА — ЭТО ЯЗЫК, КОТОРЫЙ ПОНЯТЕН ВСЕМ ................................................... 108 
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Чтобы сделать мир хоть чуточку добрее, год назад Совет женщин Волгограда и главный 
женский портал города ВОЛГОГРАДКИ.инфо при поддержке администрации города-героя 
объявили конкурс «Подай пример добрых дел», посвященный дню рождения Волгограда. 
Идея его проведения принадлежит Лидии Кетовой; председателю Совета женщин. 
Полина Соломина, 
«Городские вести. Царицын - Сталинград - Волгоград» (Волгоград), № 104, 26.09.2013 

ОСЕННИЙ ПРАЗДНИК ДЛЯ НЕИЗБАЛОВАННЫХ РЕБЯТ ............................................. 110 

Благотворительный фонд «Надежда по всему миру» организовал для воспитанников 
детских домов Ростова и области, ребят из многодетных семей, а также «особых» девочек 
и мальчиков большой осенний праздник. 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 194, 26.09.2013 

ЛИШЬ ДИСКОТЕКА ПОМОЖЕТ МАЛЫШУ ВСТАТЬ НА НОЖКИ? ........................... 110 

В спортивном комплексе Ростовского филиала Российской академии правосудия состоялся 
благотворительный вечер «Твори добро и танцуй!». Он организован ради маленького 
человечка - Вовы Нестеренко, которому очень нужна дорогостоящая операция. 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 194, 26.09.2013 

ЯБЛОКИ НА ЗЕМЛЕ .................................................................................................................... 110 

Месяц прожит под знаком яблок. Редакционная благотворительная акция, возникшая из 
напоенного тонким ароматом августовского воздуха, из плетеных корзин и ящиков, не 
способных принять невиданный урожай, не закончилась тем понедельником, в который 
журналисты "инспектировали" пригородные садовые товарищества. 
Мила Дорошевич, 
«Вечерняя Уфа» (Уфа), № 185, 27.09.2013 

Я ХОЧУ ГУЛЯТЬ .......................................................................................................................... 112 

Люди с особенностями здоровья хотят гулять по улицам, ходить в театры и магазины, но 
часто становятся заложниками обстоятельств. Насколько доступна городская среда, Ольга 
Стволова проверяет на себе. Её проект «Один плюс» — это фото- и видеозарисовки о 
другом Новосибирске, в котором всё возможно… 
Марина Шабанова, 
«Ведомости Новосибирского областного Совета депутатов» (Новосибирск), № 46, 
27.09.2013 

КАК ВОСПИТАТЬ ПРИВЫЧКУ ДАРИТЬ .............................................................................. 114 

На какие средства в городе будет поставлен памятник Пушкину? И какое событие 
приблизит Новосибирск к званию культурной столицы азиатской части России? Об этом 
мы говорим с Вячеславом Гавриловым, директором новосибирского филиала Российского 
фонда культуры и президентом Новосибирского фонда культуры. 
Ирина Тимофеева, 
«Ведомости Новосибирского областного Совета депутатов» (Новосибирск), № 46, 
27.09.2013 

«НЕТ НИЧЕГО НЕВОЗМОЖНОГО! » ..................................................................................... 117 

Юбилейный год реабилитационного центра детей-инвалидов «Алания» был насыщен 
оздоровительными программами и добрыми встречами. Вот уже 15 лет дети с 
ограниченными физическими возможностями принимают участие в разнообразных 
мероприятиях, направленных на их интеграцию в здоровое общество. И с каждым разом 
проекты становятся все интереснее. 
Н. Бериева, 
«Северная Осетия» (Владикавказ), № 175, 27.09.2013 

ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКИХ ДОМОВ ОБСЛЕДУЮТ МОСКОВСКИЕ 
СПЕЦИАЛИСТЫ .......................................................................................................................... 118 
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Член Совета Федерации от Северной Осетии Александр Тотоонов встретился с директором 
Научного центра здоровья детей РАМН Александром Барановым. Сенатор поблагодарил 
академика за внимание и помощь, оказанные детям, пострадавшим во время бесланской 
трагедии. В 2012 году состоялась серия благотворительных выездов во Владикавказ 
ведущих специалистов в сфере детской медицины. 

«Северная Осетия» (Владикавказ), № 175, 27.09.2013 

ПРЕМИИ ПОЛУЧАТ ЛУЧШИЕ! .............................................................................................. 118 

Участники конкурса на ежегодные премии Губернатора Андрея Воробьёва «Наше 
Подмосковье» собрались в пресс-центре Дома Правительства Московской области. В 
конкурсе могут принимать участие государственные и муниципальные учреждения, 
культурные и образовательные центры и другие организации культуры, органы 
территориального и общественного самоуправления, благотворительные и другие 
организации, а также физические лица, достигшие 18 лет. 
Владимир Григолая, 
«Химкинские новости» (Химки), 27.09.2013 

ЗА ЕДИНОЕ ГУМАНИТАРНОЕ ПРОСТРАНСТВО ............................................................. 119 

VIII Форум творческой и научной интеллигенции государств - участников СНГ принимал 
Минск. В Национальном центре художественного творчества детей и молодежи прошел 
благотворительный концерт для незрячих и слабовидящих детей с участием заслуженной 
артистки России Дианы Гурцкой. По словам певицы, юные талантливые артисты из 
Беларуси обязательно станут участниками Международного благотворительного фестиваля 
«Белая трость» в Москве. 
Светлана Девяткова, Дмитрий Нератов, Максим Осипов, 
«Кубань сегодня» (Краснодар), № 175-176, 27.09.2013 

ДОЖДЬ И СЛЯКОТЬ - НЕ ПОМЕХА! ..................................................................................... 122 

Очередная Журналиада Союза журналистов Подмосковья прошла в Раменском районе в 
Доме офицерского собрания. Несмотря на холодную и дождливую погоду, 16 команд 
приехали соревноваться в дартсе, пенальти, эстафете, стрельбе, картинге и перетягивании 
каната. Особая благодарность Главе Раменского района Владимиру Демину, председателю 
Комитета по СМИ Константину Андрееву и, конечно, нашим гостеприимным хозяевам – 
Благотворительному фонду поддержки ветеранов «Офицерское собрание». 
Даша Берёзкина, Владимир Григолая, 
«Химкинские новости» (Химки), 27.09.2013 

НОВЫЙ ДОМ ДЛЯ БРАТЬЕВ НАШИХ МЕНЬШИХ ........................................................... 123 

Вот уже шесть лет приют для бездомных собак "Друг", не имея собственного помещения, 
гостит у коллег из приюта "Ржевка". Собственно, своего здания никогда и не было. 
Благотворительная организация появилась практически "из ничего". Руководитель приюта 
Тамара Ивановна Метелева подобрала несколько щенков, поселила их у себя в гараже, 
выходила, а когда места им стало мало, попросила у учредителей "Ржевки" небольшой 
клочок земли. 
Алесь Горобий, 
«Всеволожские вести» (Всеволожск), № 71, 27.09.2013 

НОВЫЕ ОБЯЗАННОСТИ ........................................................................................................... 124 

22 октября вступают в силу изменения, внесенные в Федеральный закон «О 
противодействии терроризму» и законодательные акты РФ по антитеррористической 
защищенности объектов. Нововведения обязывают не только юридических, но и 
осуществляющих предпринимательскую деятельность физических лиц, использующих 
имущество в социальных, благотворительных, культурных, образовательных и иных 
общественно полезных целях, не связанных с извлечением прибыли, также выполнять 
требования антитеррористической защищенности объектов. 
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Зинаида Мальбахова, 
«Кабардино-Балкарская правда» (Нальчик), № 189, 28.09.2013 

СТУДЕНТЫ - ПРИМОРСКОМУ КРАЮ ................................................................................. 125 

В Северо-Кавказском государственном институте искусств состоялось благотворительное 
мероприятие, в ходе которого были собраны средства в помощь пострадавшим от 
наводнения в Приморском крае. 
Ирина Богачева, 
«Кабардино-Балкарская правда» (Нальчик), № 189, 28.09.2013 

ЧТОБЫ СТАРОСТЬ РОСТОВЧАН СТАЛА БОЛЕЕ СЛАДКОЙ ...................................... 125 

Ростовские активисты благотворительного фонда «Старость в радость» решили поздравить 
бабушек и дедушек, живущих в домах-интернатах, с Международным днем пожилых 
людей. Он отмечается 1 октября. 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 195-196, 28.09.2013 

И АРИИ АИДЫ МОГУТ ПОМОЧЬ ВСЕМ ЖЕРТВАМ АВОДНЕНИЯ ............................ 126 

В среду в конгресс-холле Донского государственного технического университета можно 
будет увидеть концертно-сценическую постановку оперы Джузеппе Верди «Аида». После 
концерта будет организован благотворительный сбор средств для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке. 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 195-196, 28.09.2013 

ОСЕНЬЮ ВСЕМ РОСТОВСКИМ БЕЗДОМНЫМ НЕОБХОДИМА ПОМОЩЬ 
НЕРАВНОДУШНЫХ .................................................................................................................... 126 

Во вторник, в Международный день пожилых людей, в южной столице стартует 
благотворительная акция «С верой в будущее». Волонтеры из общественной организации 
«Ростов без наркотиков» будут раздавать людям, оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации, горячее питание и напитки. Как всегда, они поставят шатер недалеко от 
Центрального рынка. 
М. Гиченко, 
«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 195-196, 28.09.2013 

МАЛЕНЬКАЯ СТРАНА ОДАРЕННЫХ ДЕТЕЙ .................................................................... 126 

Осенним сентябрьским днем мы едем в станицу Орджоникидзевскую в коррекционную 
школу. Там живут дети, которые по рождению не могут говорить и слышать. Как сказала 
одна из воспитательниц школы, все глухонемые дети разговаривают на одном языке - 
языке жестов, не деля никого, как сейчас это делается в некоторых случаях, на 
национальную и религиозную принадлежность. Они находят общий язык практически со 
всеми, и тянутся ко всеми к тем, кто идет к ним навстречу, и к тем, кто к ним равнодушен. 
Жаридат Евкурова, 
«Сердало» (Назрань), № 127-128, 28.09.2013 

О СВОЕМ, О ЖЕНСКОМ, НО В МАСШТАБАХ РЕСПУБЛИКИ ..................................... 129 

Вот уже почти 15 лет женский клуб «Вдохновение» активно работает в республике. 
Представляющая еврейское общество «Шолом» Зита Надель остановилась на проблемах 
женского здоровья, в частности на профилактике рака молочной железы, а Ханзарифа 
Хабаева, возглавляющая общественную благотворительную организацию 
«Реабилитационный центр детей-инвалидов «Алания», а также региональное отделение 
общественно-политической партии «Народная партия «За женщин России», поделилась 
опытом работы с детьми с ограниченными физическими возможностями. 
Тамара Бунтури, 
«Владикавказ» (Владикавказ), № 173, 28.09.2013 

РУКА ПОМОЩИ ........................................................................................................................... 130 
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Рука помощи. Так именуется городское волонтерское движение, которое вот уже почти два 
года занимается благотворительной поддержкой представителей социально незащищенных 
слоев населения. Деятельность движения ориентирована прежде всего на людей пожилых 
среди которых немало заслуженных ветеранов войны и труда, инвалидов. Но «Рука 
помощи» помогает и другим нуждающимся в поддержке: многодетным семьям, детям-
сиротам, людям, оказавшимся в сложной жизненной ситуации... 
Владимир Иванов, 
«Владикавказ» (Владикавказ), № 173, 28.09.2013 

ЗНАЙ ПРАВА ................................................................................................................................. 131 

Библиотека имени Н.В. Гоголя объявила о проведении 1 октября благотворительной акции 
“Правовое поле пенсионера”. 

«Кузнецкий рабочий» (Новокузнецк), 29.09.2013 

СВЕРДЛОВСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ СОБРАЛИ 5 МЛН РУБЛЕЙ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 
ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ................................................................................................................ 131 

Силами свердловской полиции на сегодняшний день собрано 5 млн рублей для 
пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Акция проходит с 12 сентября. 25 
свердловских отделов полиции, полицейский главк Свердловской области приняли 
активное участие в этой акции, сообщает пресс-служба ведомства. Помимо этого 
свердловские правоохранители принимают участие и во Всероссийской благотворительной 
акции «Всем миром», освещенной «Первым каналом». 

«Вечерние ведомости» (Екатеринбург), 30.09.2013 

[ПРО...] ............................................................................................................................................. 132 

В Ленинградской области увековечат память видного русского государственного деятеля, 
адмирала, основателя Оренбургского края и генерал-губернатора Санкт-Петербургской 
губернии Ивана Ивановича Неплюева. В частности, будет создан межрегиональный 
благотворительный фонд имени И. И. Неплюева, а место его захоронения в деревне 
Поддубье Лужского района, где находится родовое имение адмирала, будет благоустроено. 

«Вечерний Петербург» (Санкт-Петербург), № 174, 30.09.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ........................................................................................... 133 

ДУМ РТ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В РЕСПУБЛИКАНСКОЙ АКЦИИ «ЖИЗНЬ БЕЗ 
НАРКОТИКОВ» ............................................................................................................................. 133 

Состоялось совещание социального блока ДУМ РТ, которое провел заместитель муфтия 
республики Илдар хазрат Баязитов. В ходе встречи были даны указания руководителям 
отдела по оказанию помощи и благотворительности Лейсан Давлетшиной и отдела по 
делам молодежи Айнуру Ахметшину разработать план мероприятий по профилактике 
наркомании и алкоголизма. 

«Татар-информ» (Казань), 27.09.2013 

МАКАРЕВИЧ ДАСТ В АРХАНГЕЛЬСКЕ КОНЦЕРТ В ПОДДЕРЖКУ СОЗДАНИЯ 
МУЗЕЯ НОВОМУЧЕНИКОВ ..................................................................................................... 133 

Известный музыкант и поэт Андрей Макаревич дал 29 сентября в Архангельске 
благотворительный концерт в поддержку создания музея новомучеников и исповедников 
Земли Архангельской. Лидер группы "Машина времени" выступил по приглашению 
митрополита Архангельского и Холмогорского Даниила. 

«СеверИнформ» (Вологда), 27.09.2013 

ОЧЕРК - КРАСОТА И ИСЛАМ: КАК ПРОХОДИТ "МИСС МИРА 2013" В 
ИНДОНЕЗИИ ................................................................................................................................. 134 

Итоговый этап второго по престижности и старейшего по возрасту глобального состязания 
красавиц "Мисс Мира" проходит в этом году с участием девушек из 130 стран на 
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известном индонезийском курортном острове Бали уже в 63-й раз. Для победы на 
всемирном финале "Мисс Мира" недостаточно и таланта - нужно еще активно заниматься 
благотворительной и гуманитарной деятельностью. 
Михаил Цыганов, 
«РИА "Новости"» (Москва), 27.09.2013 

"РУКУ ПОМОЩИ" ПРОТЯНУТ ЖИТЕЛЯМ ТЕРНЕЙСКОГО РАЙОНА ПРИМОРЬЯ
 ............................................................................................................................................................ 137 

Сегодня автобус с грузом гуманитарной помощи отправится в Тернейский район – 
сообщили в департаменте труда и социального развития Приморского края. Социальный 
автобус доставит тернейцам вещи и обувь, собранные в ходе благотворительной акции 
«Рука помощи». 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 27.09.2013 

НОВГОРОДЦАМ ПРЕДЛАГАЮТ «ПОДАРИТЬ НАДЕЖДУ» ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ 
ДЕТЯМ ............................................................................................................................................. 137 

В субботув ДКМ "Город" состоялся большой Благотворительный концерт "Подари 
надежду" в пользу тяжелобольных детей. «Вырученные с концерта деньги будут 
направлены на лечение и реабилитацию тяжелобольных детей», - поясняют организаторы 
благотворительной акции. 

«Великий Новгород» (Великий Новгород), 27.09.2013 

ПРИЮТ «КОВЧЕГ» ПРОСИТ ПОМОЩИ У ЯРОСЛАВЦЕВ ............................................. 138 

Ярославский приют «Ковчег» накануне зимы обратился за помощью к простым 
ярославцам и представителям бизнес-сообщества. На то, чтобы подготовиться к холодам, у 
«Ковчега» нет средств, и четвероногие питомцы с наступлением холодов рискуют 
замерзнуть. 

«Yarnovosti.com» (Ярославль), 27.09.2013 

В Н.НОВГОРОДЕ 29 СЕНТЯБРЯ ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ "ДЕНЬ 
РОЖДЕНИЯ ЧЕБУРАШКИ" ..................................................................................................... 139 

Благотворительная акция "День рождения Чебурашки" состоялся в Нижнем Новгороде 29 
сентября. Акция была организована для детей с ограниченными возможностями здоровья, 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Данная акция уже на 
протяжении 11 лет проводится в Москве общероссийским благотворительным движением 
"День рождения Чебурашки". 

«Новое телеграфное агентство Приволжье» (Нижний Новгород), 27.09.2013 

ПРИДНЕСТРОВЬЕ ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 
РОССИИ, ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ .............................................................. 139 

Приднестровье окажет посильную финансовую помощь жителям регионов Дальнего 
Востока, пострадавшим от наводнения. Вице-премьер по социальной политике Наталья 
Никифорова в четверг на внеочередном заседании правительства республики предложила 
всем министерствам и ведомствам, а также руководителям предприятий перевести 
однодневную заработную плату в помощь пострадавшим. 
Кира Большакова, 
«Новый регион» (Москва), 27.09.2013 

ОСЕННЯЯ "СУШКА" СОБЕРЕТ НОРИЛЬСКИХ ЛЮБИТЕЛЕЙ ФОТОГРАФИИ В 
СУББОТУ ........................................................................................................................................ 140 

В субботу на Станции юных техников прошла пятая по счету акция по обмену 
фотографиями "Сушка". Одновременно с акцией по обмену фотографиями работала 
благотворительная ярмарка "Украсим мир цветами и добром". 

«Таймырский телеграф» (Норильск), 27.09.2013 

ЗАВТРА В ЦЕНТРЕ БЕЛГОРОДА ОГРАНИЧАТ ДВИЖЕНИЕ ......................................... 141 
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В связи с проведением Дня благотворительности и милосердия «Белый цветок» 28 
сентября в Белгороде ограничили движение автомобилей. 

«Bel.ru» (Белгород), 27.09.2013 

АМУРЧАНИН ЗАСВЕТИЛСЯ В СТОЛИЧНОМ ПРОЕКТЕ «ХИП-ХОП НА ВЫЕЗДЕ»
 ............................................................................................................................................................ 141 

Благовещенский хип-хоп-исполнитель San4ez «засветился» в молодежном проекте «Хип-
хоп на выезде». Композиция «Острова» была написана для одноименного форума за шесть 
часов. Исполнялась она также на благотворительном марафоне «Беги за мной», который 
прошел в областном центре в минувшие выходные. 

«Portamur.ru» (Благовещенск), 27.09.2013 

ФОНД «МИРАС» ПРОВОДИТ ВЫСТАВКУ АВТОРСКИХ КУКОЛ И КЕРАМИКИ ... 141 

В Национальном музее Башкортостана готовится к открытию выставка авторских кукол и 
керамики «Жили-были…». Инициатор проекта — благотворительный фонд «Мирас». 
Партнерами выступили Министерство культуры РБ, Национальный музей РБ, известные 
художники, дизайнеры, мастера-кукольники и мастера-керамисты. 
Галия Набиева, 
«БАШИНФОРМ» (Уфа), 27.09.2013 

МАКАРЕВИЧ ДАСТ В АРХАНГЕЛЬСКЕ КОНЦЕРТ В ПОДДЕРЖКУ СОЗДАНИЯ 
МУЗЕЯ НОВОМУЧЕННИКОВ .................................................................................................. 142 

Известный музыкант и поэт Андрей Макаревич дал 29 сентября в Архангельске 
благотворительный концерт в поддержку создания музея новомучеников и исповедников 
Земли Архангельской. Лидер группы "Машина времени" выступил по приглашению 
митрополита Архангельского и Холмогорского Даниила. 

«REGNUM» (Москва), 27.09.2013 

ПРИДНЕСТРОВЬЕ ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 
РОССИИ, ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ .............................................................. 143 

Приднестровье окажет посильную финансовую помощь жителям регионов Дальнего 
Востока, пострадавшим от наводнения. Вице-премьер по социальной политике Наталья 
Никифорова в четверг на внеочередном заседании правительства республики предложила 
всем министерствам и ведомствам, а также руководителям предприятий перевести 
однодневную заработную плату в помощь пострадавшим. 
Кира Большакова, 
«Новый регион» (Москва), 27.09.2013 

АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ ЦАРСКОГО СЕЛА ПОЛУЧИЛИ ПЕРВУЮ В РОССИИ 
КОНСЕРВАТИВНУЮ РЕСТАВРАЦИЮ ................................................................................. 143 

"Помощь благотворителей пришла вовремя. Если бы она запоздала, то уникальные 
интерьеры Агатовых комнат были бы безвозвратно утрачены". Об этом заявила накануне 
директор Государственного музея-заповедника "Царское Село" Ольга Таратынова на 
церемонии открытия после реставрации семи интерьеров личных апартаментов Екатерины 
II - Агатовых комнат в павильоне "Холодная баня". 

«REGNUM» (Москва), 27.09.2013 

А ЕСЛИ ЗАВТРА ВОЙНА? НОВЫЕ РАДИОСТАНЦИИ ЕКАТЕРИНБУРГА НАУЧАТ 
МОЛИТЬСЯ И РОДИНУ ЛЮБИТЬ ......................................................................................... 145 

В Екатеринбурге появится две новых радиостанции, одна из них представляет военное 
ведомство, вторая — русскую православную церковь. На частоте 93,7 МГц будет вещать 
радиоканал «Вера, надежда, любовь». Инициаторами создания этого проекта являются 
частные благотворители и фонд «Фома-центр». 
Ксения Фикс, 
«Ura.ru» (Екатеринбург), 27.09.2013 
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ТЮМЕНСКИХ ДЕТИШЕК НАУЧАТ ПРАВИЛАМ ОБЩЕНИЯ С ЖИВОТНЫМИ .... 146 

«Живой уголок» совместно с Благотворительным фондом помощи животным «Горячая 
линия «Потеряшки» открыли в ТРЦ «Па-На-Ма» 29 сентября. Сотрудники фонда научили 
детей ухаживать за животными, а также уделяли особое внимание тому, как важно 
ответственно относиться к животным, любить и оберегать их. 

«T-l.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

АРБИТРАЖ КОМИ УДОВЛЕТВОРИЛ ИСК О ВОЗВРАТЕ ЗДАНИЙ ФОНДОМ 
"ГОРОД БЕЗ НАРКОТИКОВ" ................................................................................................... 146 

Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск крестьянско-фермерского хозяйства 
ИП Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых республиканским фондом 
"Город без наркотиков". Истец требовал признать недействительным договор между 
крестьянско-фермерским хозяйством ИП Береза А.Ю. и благотворительным фондом 
"Город без наркотиков". 

«РИА "Новости"» (Москва), 27.09.2013 

В УРЮПИНСКЕ ПРАЗДНУЮТ ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА ................................... 147 

В Урюпинске празднуют День пожилого человека. В рамках мероприятий, посвященных 
Дню пожилого человека, ГБУ СО «Урюпинский комплексный центр социального 
обслуживания населения» сегодня организуют вечер отдыха для клиентов, стоящих на 
социальном обслуживании на дому. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 27.09.2013 

НА ВЫСТАВКЕ В СЫКТЫВКАРЕ ФОТОГРАФЫ ПОКАЖУТ ЖИЗНЬ БЕЗДОМНЫХ 
ЖИВОТНЫХ .................................................................................................................................. 147 

На сыктывкарской выставке фотографы покажут жизнь бездомных животных. В 
республике завершается фотоконкурс "Жизнь на улице" в рамках благотворительного 
марафона "Открой им свое сердце". Фотовыставка "Жизнь на улице" состоится 5 октября в 
республиканском Центре дополнительного образования. 
Мария Майер, 
«Комиинформ» (Сыктывкар), 27.09.2013 

В СЫКТЫВКАРЕ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН 
ЗООЗАЩИТНИКОВ ..................................................................................................................... 148 

Благотворительный марафон "Открой им свое сердце" проходит в столице Коми в 
поддержку приюта "Кошкин дом". Череда мероприятий стартовала 29 сентября на улицах 
города. 
Мария Майер, 
«Комиинформ» (Сыктывкар), 27.09.2013 

В МОСКВЕ ЗАВЕРШИЛСЯ III ОБЩЕЦЕРКОВНЫЙ СЪЕЗД ПО СОЦИАЛЬНОМУ 
СЛУЖЕНИЮ ................................................................................................................................. 148 

По благословению святейшего патриарха Московского и всея Руси Кирилла в Москве 
прошел III Общецерковный съезд по социальному служению. Желающие смогли посетить 
Свято-Димитриевское училище сестер милосердия, группу работы с просителями, которая 
действует на территории Марфо-Мариинской обители, а также православный 
благотворительный фонд помощи бездомным «Помощник и покровитель». 

«Татар-информ» (Казань), 27.09.2013 

ПОДОПЕЧНОМУ БФ «ХОРОШИЕ ЛЮДИ» ЛЕШЕ ТИХОМИРОВУ СДЕЛАЛИ 
ОПЕРАЦИЮ ПО ТКМ ................................................................................................................. 149 

Подопечному БФ «Хорошие люди» Леше Тихомирову сделали операцию по ТКМ. 
Операция прошла 18 сентября, сейчас Леша вместе с мамой находится в Институте 
детской гематологии и трансплантологии им Р. Горбачевой. Благодаря 
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благотворительному сбору средств, который организовал фонд «Хорошие люди», в апреле 
для мальчика нашли донора. 

«Новости Вологодской области» (Вологда), 27.09.2013 

АРБИТРАЖ КОМИ УДОВЛЕТВОРИЛ ИСК О ВОЗВРАТЕ ЗДАНИЙ ФОНДОМ 
"ГОРОД БЕЗ НАРКОТИКОВ" ................................................................................................... 149 

Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск крестьянско-фермерского хозяйства 
ИП Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых республиканским фондом 
"Город без наркотиков". Истец требовал признать недействительным договор между 
крестьянско-фермерским хозяйством ИП Береза А.Ю. и благотворительным фондом 
"Город без наркотиков". 

«ПРАЙМ» (Москва), 27.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ "ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
ЧЕБУРАШКИ" ПРОЙДЕТ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ 29 СЕНТЯБРЯ .......................... 150 

Благотворительная акция для детей-сирот "День рождения Чебурашки" прошла в Нижнем 
Новгороде 29 сентября. Праздник состоялся под лозунгом "Чебурград – город талантов". 
Цели акции: реабилитация детей с ограниченными возможностями здоровья, привлечение 
общественного внимания к проблемам детей-сирот, выявление талантливых детей и их 
поощрение. 

«Niann.ru» (Нижний Новгород), 27.09.2013 

КАМПАНИЯ ПО СБОРУ СРЕДСТВ НА ПРОВЕДЕНИЕ ГОСЭКСПЕРТИЗ 
ИСТОРИКО-АРХИТЕКТУРНЫХ ПАМЯТНИКОВ НАЧАЛАСЬ В НИЖНЕМ 
НОВГОРОДЕ .................................................................................................................................. 151 

Кампания по сбору средств на проведение госэкспертиз историко-архитектурных 
памятников началась в Нижнем Новгороде. Об этом на пресс-конференции 27 сентября 
заявил правозащитник Станислав Дмитриевский. По его словам, сбор средств 
инициировала группа нижегородских активистов, которые объединились в гражданское 
движение, "выходящее за узкий круг градозащитников". 
Татьяна Неровня, 
«Niann.ru» (Нижний Новгород), 27.09.2013 

ШКОЛЬНИКИ СДАЛИ МАКУЛАТУРУ, ЧТОБЫ ПОМОЧЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
ЧС НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ .................................................................................................... 152 

Сотни килограммов газет, журналов и бланков. Ученики и родители начальной школы 2 
гимназии этим утром специально пришли пораньше, чтобы сдать… макулатуру. Старую 
советскую традицию здесь возродили уже давно. Деньги направляли на счета 
благотворительных марафонов и на строительство стелы Воинской славы. В этот раз 
собранные средства пойдут пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
Вера Журавлева, 
«Великий Новгород» (Великий Новгород), 27.09.2013 

АНДРЕЙ БАБУШКИН: ГЛАВЕ ГОСУДАРСТВА ПРЕДСТАВЛЕН ЗАКОНОПРОЕКТ 
ОБ ОСНОВАХ ОБЩЕСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ ................................................................ 152 

Председатель Межрегиональной общественной благотворительной организации "Комитет 
за гражданские права", член СПЧ при Президенте РФ Андрей Бабушкин на круглом столе 
"Актуальные вопросы организации общественного контроля в России" сообщил, что 
Владимиру Путину представлен законопроект об основах общественного контроля. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 27.09.2013 

1 ОКТЯБРЯ РОССИЙСКИЕ ФОНДЫ ВПЕРВЫЕ ОТМЕТЯТ ЕВРОПЕЙСКИЙ ДЕНЬ 
ФОНДОВ ......................................................................................................................................... 153 

Европейский день фондов учрежден в 2013 году по инициативе DAFNE – сети из 24 
национальных ассоциаций благотворительных фондов Европы, объединяющей более 6 
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тыс. различных донорских организаций. Россия присоединяется к инициативе в составе 
ряда фондов, входящих в Некоммерческое партнерство грантодающих организаций 
"Форум Доноров". 

«Агентство социальной информации» (Москва), 27.09.2013 

ЛАБЫТНАНГСКИЕ ВЕТЕРАНЫ СЕЛИ ЗА КОМПЬЮТЕРЫ .......................................... 155 

В лабытнангском центре технического творчества тридцать ветеранов постигают азы 
компьютерной грамотности. Сегодня ликвидация компьютерной безграмотности ведется 
при финансовой поддержке автономного округа и благотворителей. 

«Yamal.org» (Салехард), 27.09.2013 

В КАЗАНИ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ КОНЦЕРТЕ ПРОЗВУЧАЛИ ХИТЫ 70-80-Х 
ГОДОВ ............................................................................................................................................. 155 

В Казани состоялся концерт с участием легенд ВИА 70-80 годов, организованный 
благотворительным фондом "Радость детства" и творческим ансамблем "Мы из СССР" в 
помощь детям с диагнозом ДЦП. Все средства, собранные от продажи билетов, будут 
направлены в помощь детям с церебральным параличом. 
Руфина Мубаракшина, 
«Татар-информ» (Казань), 28.09.2013 

СПРАВКА - КОНКУРС КРАСОТЫ "МИСС МИРА" ........................................................... 156 

Конкурс "Мисс мира" прошел в субботу в Индонезии. "Мисс Мира" достается 
переходящая корона из золота, украшенная бриллиантами, сапфирами и бирюзой, 
оплаченное проживание в Лондоне в течение года, а также награда примерно в 280 тысяч 
долларов, которая по контракту жертвуется на благотворительность. 

«РИА "Новости"» (Москва), 28.09.2013 

КОНЦЕРТ «РОВЕСНИКОВ» СОБРАЛ БОЛЕЕ 100 000 РУБЛЕЙ: ДЕНЬГИ ПОЙДУТ 
НА ПОМОЩЬ СЕМЬЯМ ИЗ БЕЛОГОРЬЯ ............................................................................. 157 

Хореографический ансамбль «Ровесники» дал благотворительный концерт. Зал был 
полный, и выручка составила более 110 000 рублей. Их потратят на покупку бытовой 
техники многодетным семьям Белогорья, пострадавшим от паводка. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 28.09.2013 

В ТАМБОВСКОМ РАЙОНЕ СЕГОДНЯ ЧЕСТВОВАЛИ ДЕТЕЙ ВОЙНЫ ..................... 157 

В селе Тамбовка состоялся слёт детей войны. Это люди, родившиеся с 22 июня 1941 года 
по 3 сентября 1945, и те, кому на дату начала войны не исполнилось 15 лет. На слёт 
прибыли десятки делегаций из всех сёл района. Елена Самбур сообщила, что Союз 
пенсионеров области будет собирать и направлять благотворительную помощь 
пострадавшим от наводнения. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 28.09.2013 

В КОМИ СОБИРАЮТ СРЕДСТВА НА ОПЕРАЦИЮ РЕБЕНКА ИЗ СЫКТЫВКАРА 158 

В Коми собирают средства на лечение шестилетней девочки из Сыктывкара. Наташа 
Черткова страдает детским церебральным параличом. Как рассказала руководитель 
детского благотворительного фонда "Сила добра" Татьяна Козлова, всего требуется 
минимум 30 тысяч рублей на оплату первичных предоперационных обследований. 
Мария Майер, 
«Комиинформ» (Сыктывкар), 30.09.2013 

В ДЕКАДУ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ В КАЗАНИ ПРОЙДУТ АКЦИИ ПОМОЩИ ............. 159 

1 октября в Казани стартует традиционная Декада пожилых людей, в рамках которой в 
городе пройдет ряд акций помощи пенсионерам и культурно-развлекательных 
мероприятий. О том, какие мероприятия пройдут в столице РТ в Декаду пожилых людей, 
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рассказала сегодня на деловом понедельнике в мэрии заместитель министра - и.о. 
начальника Управления соцзащиты МТЗиСЗ РТ в МО Казани Ирина Просвирякова. 
Алия Замалеева, 
«Татар-информ» (Казань), 30.09.2013 

УЧАСТНИКИ ПРОЕКТА «МЫ ИЗ СССР» ПОБЫВАЛИ В МУЗЕЕ СОЦБЫТА ........... 160 

Участники популярнейших в советское время ВИА (таких как «Добры молодцы», «Лейся 
песня», «Ариэль», «Красные маки», «Карнавал», «Голубые гитары», «Шестеро молодых», 
«Веселые ребята»), находясь в рамках благотворительной акции в Казани, посетили зал 
рок-н-ролльной славы Музея соцбыта. 

«Татар-информ» (Казань), 30.09.2013 

ГЛАВЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ И ОРЕНБУРГСКОЙ ОБЛАСТЕЙ ДОГОВОРИЛИСЬ 
УВЕКОВЕЧИТЬ ПАМЯТЬ ГЕНЕРАЛА НЕПЛЮЕВА ......................................................... 160 

Правительство Ленобласти и правительство Оренбургской области заключили соглашение 
о совместных действиях по увековечению памяти основателя Оренбургского края Ивана 
Неплюева. В частности, будет создан межрегиональный благотворительный фонд имени 
И.И.Неплюева. 

«СеверИнформ» (Вологда), 30.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 161 

«БИЛАЙН» И ПСО «ЛИЗА АЛЕРТ» ЗАПУСКАЮТ ПРОЕКТ «ДЕТИ ДОМА» ............. 161 

Казанский филиал ОАО «ВымпелКом» (бренд «Билайн) объявляет о старте проекта "Дети 
дома", который проводится совместно с поисково – спасательным отрядом «ЛизаАлерт». 
Проект, посвященный поискам пропавших детей и людям, которые осуществляют поиски, 
установлен в одном из самых посещаемых парков Москвы "Музеон" и представляет собой 
интерактивную инсталляцию. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

ПРОБЛЕМОЙ БЕЗДОМНЫХ В ЛЕНОБЛАСТИ ЗАНЯЛСЯ ОМБУДСМЕН СЕРГЕЙ 
ШАБАНОВ ...................................................................................................................................... 162 

Областной омбудсмен Сергей Шабанов занялся проблемой бездомных в Ленинградской 
области и пришел к выводу, что ее масштабов не знает никто. Сергей Шабанов посетил 
Санкт-Петербургскую региональную благотворительную общественную организацию 
"Ночлежка" на Боровой, 112Б. Она помогает бездомным Петербурга и отчасти 
Ленинградской области вот уже 23 года. 

«Spbdnevnik.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

ОСУЖДЕННЫЕ В БАШКИРИИ СОБРАЛИ ДЕНЬГИ ДЛЯ ПОСТРАДАВШЕГО В ДТП 
РЕБЁНКА ........................................................................................................................................ 163 

Осужденные исправительной колонии № 2 ГУФСИН России, которая расположена в 
Салавате, присоединились к акции поддержки 5-летнего Даниила Шигаева. 
Администрация колонии показала видеосюжет о трагедии осужденным. В итоге на общем 
собрании было принято решение провести благотворительную акцию «Обернись». 

«Ria-bashkiria.com» (Уфа), 27.09.2013 

В ЦАРСКОМ СЕЛЕ ОТКРЫЛИСЬ ЗНАМЕНИТЫЕ АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ ............ 163 

Накануне в музее-заповеднике "Царское Село" торжественно открылись после трехлетней 
реставрация знаменитые Агатовые комнаты. Спасти Агатовые комнаты удалось благодаря 
государственно-частному партнерству: сочетанию деятельной, искренней поддержки 
благотворителей – ОАО «Российские железные дороги» и Благотворительного фонда 
«Транссоюз», средств федерального бюджета, направленных на покупку и реставрацию 
предметов экспозиции, и собственных средств музея. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 
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ПОД ШКОЛУ ХАБЕНСКОГО В УФЕ ВЫДЕЛИЛИ НОВОЕ ПОМЕЩЕНИЕ ............... 164 

Константин Хабенский – не только талантливый актер, но и активный благотворитель. Под 
эгидой его фонда уже открыто несколько творческих школ для детей, которые юные 
дарования могут посещать бесплатно. В 2011 году Константин получил помещение в Уфе, 
в котором организовал театральную мастерскую, но вскоре оно перестало вмещать всех 
желающих. 

«Diver-sant.ru» (Нижневартовск), 27.09.2013 

ВЕЩИ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ СОБИРАЮТ В ИРКУТСКЕ .................................................. 164 

В Иркутске начался благотворительный сбор вещей для детей-сирот. Он продлится до 31 
октября. Детские дома Иркутска постоянно нуждаются в детской одежде, игрушках, 
канцелярских принадлежностях, учебных пособиях и книгах, спортивном инвентаре. У 
каждого жителя Иркутска есть возможность сделать доброе дело и помочь детям из 
детских домов города. 

«News.babr.ru» (Иркутск), 27.09.2013 

ДЕТСКАЯ ТВОРЧЕСКАЯ СТУДИЯ ХАБЕНСКОГО В УФЕ ПОЛУЧИЛА НОВОЕ 
ПОМЕЩЕНИЕ ............................................................................................................................... 165 

Детская творческая школа Константина Хабенского в Уфе получила новое помещение. 
Хабенский занимается благотворительностью уже много лет. На сегодняшний день актер 
открыл десять бесплатных творческих студий для школьников 5-11 классов. Дети изучают 
актерское мастерство, пластику и художественное слово. Хабенский посещает свои студии 
раз в полгода, кроме того, к детям приезжают и другие актеры. 

«KM.ru» (Москва), 27.09.2013 

В ДКМ «ГОРОД» ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «УВАЖАЯ ВОЗРАСТ»
 ............................................................................................................................................................ 165 

28 сентября в ДКМ «Город» прошла благотворительная акция «Уважая возраст», в рамках 
празднования Международного дня пожилого человека. 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 27.09.2013 

«ВЕРА» ПОМОГАЕТ ХОСПИСАМ .......................................................................................... 165 

В конце 2012 года в Москве состоялась конференция хосписов России. На ней 
присутствовали руководители 18 хосписов страны. Конференцию организовал 
благотворительный фонд помощи хосписам «Вера», созданный в 2006 году. Главная задача 
фонда – развитие хосписного движения в России и финансовая поддержка 1-го 
московского хосписа, открытого в 1993 году. 

«Taganrog.su» (Таганрог), 27.09.2013 

ОМБУДСМЕН: НА ТЕРРИТОРИИ ЛЕНОБЛАСТИ СОТНЯМИ УМИРАЮТ БОМЖИ 
И НЕИЗВЕСТНЫЕ ........................................................................................................................ 167 

Областной омбудсмен Сергей Шабанов приступил к изучению проблемы бездомных и 
пришел к выводу, что ее масштабов в Ленобласти не знает никто. Собрав всю 
необходимую информацию, Шабанов направит свои предложения по ее решению 
губернатору и Законодательному собранию Ленинградской области. 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

СОСТОЯЛСЯ ТЕЛЕМОСТ РЯЗАНЬ – МЮНСТЕР .............................................................. 168 

26 сентября в центре дистанционного управления Рязанского государственного 
университета имени Есенина состоялся телемост Рязань – Мюнстер. Участниками 
телемоста стали дети, обучающиеся по программе «Образование для всех» 
благотворительного фонда «ДетскиеДомики», и дети с особенностями развития «Школы 
имени Альберта Швейцера» в Германии. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 27.09.2013 
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ПРОКУРАТУРА ПОТРЕБОВАЛА ДЛЯ «ЧУДО-ДОКТОРА» 5 ЛЕТ КОЛОНИИ .......... 169 

Последнее заседание по делу народного целителя Рамиля Гарифуллина перед оглашением 
приговора прошло 26 сентября в Набережных Челнах. Прокурор потребовал для «чудо-
доктора» 5 лет колонии за мошенничество в особо крупных размерах. Потерпевшая 
сторона между тем уже нацеливается на следующий иск – по строительству медцентра 
Гарифуллина «Надежда», а сам подсудимый – на пересмотр дела в Верховном суде. 
Влас Мысько, 
«Business-gazeta.ru» (Казань), 27.09.2013 

В МУЗЕЕ-ЗАПОВЕДНИКЕ "ЦАРСКОЕ СЕЛО" ОТКРЫЛИСЬ ПОСЛЕ 
РЕСТАВРАЦИИ АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ ............................................................................. 171 

26 сентября в Государственном музее-заповеднике «Царское Село» открылись после 
реставрации Агатовые комнаты павильона «Холодная баня» – архитектурный шедевр 
XVIII века. Масштабные работы велись в соответствии с соглашением о сотрудничестве, 
подписанным между ОАО «Российские железные дороги», Благотворительным фондом 
«Транссоюз» и ГМЗ «Царское Село». 

«Museum.ru» (Москва), 27.09.2013 

В УФЕ НА БАЗЕ ТЦ "БАШКОРТОСТАН" НАЧИНАЕТ РАБОТАТЬ ШКОЛА АКТЕРА 
ХАБЕНСКОГО ............................................................................................................................... 173 

Торговый центр "Башкортостан" предоставил бесплатно в аренду помещение площадью 
500 кв.м для школы-студии актерского мастерства Константина Хабенского. Известный в 
России артист театра и кино уже несколько лет занимается благотворительной 
деятельностью. 

«Rway.ru» (Москва), 27.09.2013 

ТЮМЕНЦЫ ИСПОЛНИЛИ ЖЕЛАНИЯ 30 ПЕНСИОНЕРОВ ........................................... 173 

Тюменцы исполнили желания 30 пенсионеров. Марафон «Азбука добра» проходит с 15 
сентября по 15 октября в рамках акции «Пусть осень жизни будет золотой», посвященной 
предстоящему Международному дню пожилых людей. На сайте областного 
геронтологического центра свои пожелания оставили уже 209 пенсионеров. Часть 
пожеланий уже исполнены. 

«Vsluh.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

ОМБУДСМЕН ЛЕНОБЛАСТИ ЗАНЯЛСЯ ПРОБЛЕМОЙ БЕЗДОМНЫХ В РЕГИОНЕ
 ............................................................................................................................................................ 174 

Уполномоченный по правам человека в Ленинградской области Сергей Шабанов 
приступил к изучению проблемы бездомных и пришел к выводу, что ее масштабов в 
регионе не знает никто. В связи с этим Сергей Шабанов посетил Санкт-Петербургскую 
региональную благотворительную общественную организацию "Ночлежка", которая уже 
23 года помогает бездомным Санкт-Петербурга и отчасти Ленобласти. 

«Zaks.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

ОМБУДСМЕН: НА ТЕРРИТОРИИ ЛЕНОБЛАСТИ СОТНЯМИ УМИРАЮТ БОМЖИ 
И НЕИЗВЕСТНЫЕ ........................................................................................................................ 175 

Организация не ведёт специального учёта бездомных по прежнему (потерянному) месту 
жительства, поэтому принадлежность к Ленинградской области фиксируется со слов или 
по месту выдачи паспорта, если он есть. Уполномоченного удивил значительный объём 
работы, ежедневно проводимый маленькой негосударственной организацией. 

«47news.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ ЦАРСКОГО СЕЛА ПОЛУЧИЛИ ПЕРВУЮ В РОССИИ 
КОНСЕРВАТИВНУЮ РЕСТАВРАЦИЮ ................................................................................. 176 

"Помощь благотворителей пришла вовремя. Если бы она запоздала, то уникальные 
интерьеры Агатовых комнат были бы безвозвратно утрачены". Об этом заявила накануне 
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директор Государственного музея-заповедника "Царское Село" Ольга Таратынова на 
церемонии открытия после реставрации семи интерьеров личных апартаментов Екатерины 
II - Агатовых комнат в павильоне "Холодная баня". 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

ФАНТАЗИЯ ДУШЕВНОБОЛЬНОГО ЗА $32 .......................................................................... 177 

Две крупнейшие британские сети супермаркетов извинились за продажу "кровавых" 
костюмов на Хэллоуин. Пол Дженкинс, исполнительный директор благотворительного 
фонда Rethink Mental Illness, сказал, что костюм "потрясающе нечувствительный" к 
проблеме психического заболевания. 

«Retailer.ru» (Москва), 27.09.2013 

WALMART И TESCO ИЗВИНИЛИСЬ ЗА ПРОДАЖУ «КРОВАВЫХ» КОСТЮМОВ 
ДЛЯ ХЭЛЛОУИНА ....................................................................................................................... 178 

Две крупнейшие британские сети супермаркетов извинились за продажу «кровавых» 
костюмов на Хэллоуин. Asda, принадлежащая Walmart и продававшая такие костюмы, 
пожертвовала денежные средства в благотворительный фонд, помогающий 
душевнобольным. 

«Russian-consumer.ru» (Москва), 27.09.2013 

НА СУББОТНИК «Я ЛЮБЛЮ ТОМСК» ВЫЙДУТ ТЫСЯЧИ ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА . 178 

Общегородской субботник «Я люблю Томск» поддержали десятки предприятий и 
организаций Томска — в субботу и воскресенье, 28-29 сентября, на уборку улиц и скверов 
вышли тысячи жителей города. Благотворительные фонды «Томск без наркотиков» и 
«Новая жизнь» с 10 часов в субботу начали высадку саженцев кустарников на Коларовском 
тракте. 

«70rus.org» (Томск), 27.09.2013 

ВИСКОНСИН ЛЕГАЛИЗОВАЛ УТИНЫЕ ГОНКИ .............................................................. 179 

В Висконсине представили законопроект, легализовавший гонки резиновых уточек. 
Соревнования резиновых уток проводятся некоммерческими организациями с 
благотворительными целями. Зрители заплыва обычно покупают билет с номером 
соответствующей утки, и получают выигрыш в случае, если она финиширует первой. 

«Lenta.ru» (Москва), 27.09.2013 

«ОТКРОЙ СВОЕ СЕРДЦЕ!» ....................................................................................................... 180 

27 сентября в ГАУК ТО «Тюменская областная специальная библиотека для слепых» 
стартовало первое мероприятие проекта «Ищу друга», направленного на социокультурную 
интеграцию слабовидящих детей младшего школьного возраста в условиях специальной 
библиотеки. Проект реализуется на средства благотворительной программы «Наш регион», 
учрежденной «Запсибкомбанк» ОАО в партнерстве с Благотворительным фондом развития 
города Тюмени». 

«Governors.ru» (Москва), 27.09.2013 

КАРТИНА «СИДЯЩИЙ ЧЕЛОВЕК» ПИКАССО УШЛА НА ТОРГАХ СHRISTIE'S В 
ШАНХАЕ ЗА 1,55 МЛН ДОЛЛАРОВ ........................................................................................ 180 

Картина Пикассо «Сидящий человек» ушла за 9,6 млн юаней / 1,55 млн долларов/ на 
первых торгах аукционного дома Сhristie's в Шанхае. Между тем, на благотворительной 
ярмарке произведений искусства, проводившейся параллельно с основными торгами, 
работа современного китайского художника Цай Гоцяна «Родина», выполненная с 
помощью пороха всего за день до этого, была продана за 15 млн юаней. 
Андрей Кириллов, 
«News.mail.ru» (Москва), 27.09.2013 

НЕЗРЯЧИЙ РОСТОВСКИЙ МУЗЫКАНТ ДАСТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 
В МОСКВЕ ...................................................................................................................................... 181 
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Виктор Тартанов – инвалид первой группы по зрению, музыкант, автор и исполнитель 
собственных песен. По судьбоносному совпадению он родился в Международный день 
слепых (13 ноября). По традиции в этот день Виктор давал благотворительные концерты в 
Ростове-на-Дону, но в этот раз музыканту предоставилась возможность выступить в 
Москве. 

«Webrostov.ru» (Ростов-на-Дону), 27.09.2013 

РИСУЮТ ВСЕ! .............................................................................................................................. 181 

27 сентября в Эрарте проходит масштабная акция — любой пришедший сможет создать в 
музее свой шедевр, огромное количество холстов и литров краски уже ждут. Акция 
всеобщего творчества «Нарисуйся в Эрарте» проходит уже третий год подряд, В этом году 
гости музея получат 1000 холстов, кисточки и краски в свободное пользование. Каждый 
автор сможет оставить свое произведение для последующей благотворительной продажи в 
пользу Дома Ветеранов номер 1. 

«Vashdosug.ru/spb» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

ЯБЛОЧНЫЕ ФУТБОЛКИ ........................................................................................................... 182 

5 непохожих друг на друга художников создали пять принтов, вдохновленных яблочной 
тематикой, для футболок. Шанс приобрести «носибельное» искусство представился на Дне 
Яблок в «Особняке "Четверть"». Все деньги, вырученные от продажи, пойдут в 
благотворительный фонд Advita. 

«Vashdosug.ru/spb» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

ЛУЧШИХ БИЗНЕСМЕНОВ ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАДЯТ ГВОЗДЯМИ .......... 182 

18 октября в "Меркюр Липецк Центр Отель" пройдет Х Церемония награждения 
предпринимателей «Липецкий гвоздь-2013», которую организует Липецкая радиогруппа и 
«Русское радио в Липецке» в частности. Несколько лет назад у Церемонии появилась своя 
традиция — устраивать аукцион и продавать еще один, тринадцатый, гвоздь любому, кто 
хочет им обладать. Вырученные от продажи деньги Липецкая радиогруппа перечисляет в 
Благотворительный фонд «Дети и родители против рака». 

«Lipetskinfo.ru» (Липецк), 27.09.2013 

ПРИГЛАШЕНИЕ НА КОНЦЕРТ ЯРОСЛАВСКОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО 
ГУБЕРНАТОРСКОГО СИМФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА ............................................... 183 

Министерство культуры Российской Федерации, Региональный благотворительный Фонд 
Тихона Хренникова и Управление по делам культуры, молодёжи и спорта УМР 
приглашает угличан и гостей города 5 октября в 18.00 во Дворец культуры на концерт 
Ярославского академического губернаторского симфонического оркестра, посвящённый 
100-летию Тихона Хренникова. 

«Uglich-online.ru» (Углич), 27.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В ЖК PARK 
AVENUE ........................................................................................................................................... 183 

Благотворительная акция «Дети помогают детям» в ЖК Park Avenue. Посетителей 
праздника ждут незабываемые впечатления и возможность совершить полет на воздушном 
шаре всей семьей. Во время мероприятия будет проходить благотворительная акция «Дети 
помогают детям». 

«Press-relizy.ru» (Москва), 27.09.2013 

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ТОРЖЕСТВЕННО ОТКРЫЛИ "НАСТОЯЩУЮ" МЕЧЕТЬ ..... 184 

В Екатеринбурге в пятницу состоялась торжественная церемония открытия мечети 
"Рамазан" в микрорайоне Химмаш. Новая мечеть строилась 15 лет. Строительству 
помогали десятки предпринимателей и сотни простых верующих - деньгами, рабочими 
руками, материалами, техникой, собственным трудом. Об этом рассказал имам-хатыб 



 22

мечети Фаткулкодир Хасанов. Он выразил всем благотворителям сердечную 
признательность за помощь и поддержку. 

«Newsru.com» (Москва), 27.09.2013 

АЛЕКСАНДРИНСКИЙ ТЕАТР ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ ДАЛЬНЕВОСТОЧНОМУ 
ОКРУГУ ........................................................................................................................................... 185 

Александринский театр окажет помощь Дальневосточному округу. Все средства, 
вырученные 29 сентября от показа спектакля «Дядя Ваня», театр передаст в помощь 
коллегам в пострадавших от наводнения районах Дальневосточного федерального округа. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

В ВОСКРЕСЕНЬЕ – ОТКРЫТИЕ АРТ-ПРОЕКТА «ПРОНИКНОВЕНИЕ 
ПЕТЕРБУРГА» ............................................................................................................................... 185 

В воскресенье – открытие арт-проекта «Проникновение Петербурга». Главным событием 
проекта станет благотворительная акция 10 октября в 13.00 с участием вратаря 
петербургского «Зенита» Вячеслава Малафеева. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

НА ДНЕ ЯБЛОК СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ПРОДАЖА ФУТБОЛОК С 
ПРИНТАМИ МОЛОДЫХ ХУДОЖНИКОВ ............................................................................ 186 

С 28 сентября стартует продажа футболок с яблочными принтами от российских 
художников, прибыль с которых направится в благотворительный фонд Advita. Акцию, 
приуроченную к фестивалю «День Яблок», помогает осуществить типография Art Paniс. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

В СУББОТУ - ДЕНЬ ЯБЛОК ...................................................................................................... 186 

В субботу в Санкт-Петербурге прошел День яблок. Организацией «Дня Яблок» занимались 
представители благотворительных и волонтерских организаций, предприниматели и 
городские активисты, в числе которых Юлия Титова, благотворительные магазины 
«Спасибо!», Татиана Кочина, «Помогать легко», Ольга Полякова, «Четверть». 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

В ДЕНЬ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «С 
КНИГОЙ ПО ЖИЗНИ» ................................................................................................................ 187 

1 октября в библиотечно-информационном центре «Социальный» (ул. Липовская, 2а) 
пройдет благотворительный марафон «С книгой по жизни», посвященный 
Международному дню пожилых людей. 

«Lipetskinfo.ru» (Липецк), 27.09.2013 

НЕЗРЯЧИЙ РОСТОВСКИЙ МУЗЫКАНТ ДАСТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 
В МОСКВЕ ...................................................................................................................................... 188 

Незрячий ростовский музыкант даст благотворительный концерт в Москве. Виктор 
Тартанов – инвалид первой группы по зрению, музыкант, автор и исполнитель 
собственных песен. По судьбоносному совпадению он родился в Международный день 
слепых (13 ноября). По традиции в этот день Виктор давал благотворительные концерты в 
Ростове-на-Дону, но в этот раз музыканту предоставилась возможность выступить в 
Моске. 

«Rostov.ru» (Ростов-на-Дону), 27.09.2013 

ДЛЯ МИЧУРИНСКИХ ПЕНСИОНЕРОВ ПОДГОТОВИЛИ РЯД ИНТЕРЕСНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ ........................................................................................................................... 188 

На территории Тамбовской области 1 октября в Международный день пожилых людей 
пройдут различные благотворительные акции. В Мичуринске, например, для пожилых 
людей организуют ряд мероприятий. 

«Tambov-life.ru» (Тамбов), 27.09.2013 



 23

ОФИЦЕРЫ ЮВО ПОМОГЛИ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА НА ДАЛЬНЕМ 
ВОСТОКЕ ........................................................................................................................................ 188 

Сотрудники военного клинического госпиталя Южного военного округа отправили 350 
тысяч рублей коллегам из ВКГ Восточного военного округа, пострадавшим от паводков в 
Хабаровском крае и Еврейской автономной области. Деньги перевели на счета зарплатных 
карт 20 сотрудников военного госпиталя ВВО, частично или полностью лишившихся 
имущества. 
Андрей Рыжков, 
«161.ru» (Ростов-на-Дону), 27.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В ЖК PARK 
AVENUE ........................................................................................................................................... 189 

28 сентября в Park Avenue состоялся семейный праздник - Park Avenue Land. Во время 
мероприятия прошла благотворительная акция «Дети помогают детям». 

«Prtime.ru» (Москва), 27.09.2013 

МИНИСТР КУЛЬТУРЫ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ОБСУДИЛ ПЕРСПЕКТИВЫ 
СОТРУДНИЧЕСТВА С ФОНДОМ «АНГЕЛ РУСИ» ............................................................ 190 

25 сентября состоялась рабочая встреча руководителей Международного 
благотворительного фонда «Ангел Руси» с министром культуры Ростовской области 
Александром Резвановым. Участники встречи обсудили перспективы сотрудничества в 
2014 году. 

«Taganrog.su» (Таганрог), 27.09.2013 

ДЗЮБА И ДЖАНО ПРОВЕДУТ УРОК ФУТБОЛА ДЛЯ ПЕРВОКЛАССНИКОВ ........ 190 

Футболисты "Ростова" Артём Дзюба и Джано Ананидзе станут участниками фестиваля 
"Урок футбола", где попробуют себя в роли школьных учителей. Кульминацией праздника 
станет вручение призов отличникам "Урока футбола", фото- и автограф-сессии с лидерами 
ростовского клуба, которые также вместе с руководством благотворительного фонда 
"ЛУКОЙЛ" подарят воспитанникам детских домов игровую форму и футбольные мячи. 

«Championat.ru» (Москва), 27.09.2013 

В РЯЗАНИ В ДЕСЯТЫЙ РАЗ СТАРТОВАЛА АКЦИЯ «СУХАЯ ПОПА» ........................ 191 

С 27 сентября по 9 октября благотворительный фонд «ДетскиеДомики» и гипермаркет 
«Глобус» проводят акцию «Сухая попа». Цель акции — сбор одноразовых подгузников для 
детей-сирот. У всех рязанцев будет возможность помочь малышам, оставшимся без 
попечения родителей. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 27.09.2013 

ВЛАДИМИР ПОТАНИН ПЕРЕДАСТ ЛИЧНЫЕ СРЕДСТВА В КАПИТАЛ МЕСТНОГО 
СООБЩЕСТВА, СОЗДАВАЕМЫЙ ПЕНЗЕНСКИМ ФОНДОМ «ГРАЖДАНСКИЙ 
СОЮЗ» ............................................................................................................................................. 191 

27 сентября в пресс-центре Министерства общественных связей и массовых коммуникаций 
Правительства Пензенской области состоялась пресс-конференция, посвященная 
формированию целевого капитала Пензенского фонда местных сообществ «Гражданский 
союз». 

«Penza-online.ru» (Пенза), 27.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В ЖК PARK 
AVENUE ........................................................................................................................................... 193 

28 сентября в Park Avenue состоялся семейный праздник - Park Avenue Land. Во время 
мероприятия проходила благотворительная акция «Дети помогают детям». 

«Theprime.ru» (Москва), 27.09.2013 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В ЖК PARK 
AVENUE ........................................................................................................................................... 193 

На мероприятии были собраны деньги в помощь маленьким пациентам Национальной 
детской специализированной больницы "Охматдет", которые нуждаются в гемодиализе 
почек и микрохирургии глаз. 

«Inthepress.ru» (Москва), 27.09.2013 

30 СЕНТЯБРЯ НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ОТПРАВИТСЯ ВАГОН С ГУМАНИТАРНОЙ 
ПОМОЩЬЮ ................................................................................................................................... 194 

Сегодня в 10 часов с железнодорожного вокзала Томск-II отправится крупная партия 
гуманитарного груза для жителей Дальнего Востока, пострадавших от наводнения, 
сообщает пресс-служба администрация Томской области. 

«Novo.tomsk.ru» (Томск), 27.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В ЖК PARK 
AVENUE ........................................................................................................................................... 194 

28 сентября в Park Avenue состоится семейный праздник - Park Avenue Land. Во время 
мероприятия проходила благотворительная акция «Дети помогают детям». 

«Atrex.ru» (Москва), 27.09.2013 

ЛАБЫТНАНГСКИЕ ВЕТЕРАНЫ СЕЛИ ЗА КОМПЬЮТЕРЫ .......................................... 195 

В лабытнангском центре технического творчества тридцать ветеранов постигают азы 
компьютерной грамотности. Сегодня ликвидация компьютерной безграмотности ведется 
при финансовой поддержке автономного округа и благотворителей. 

«Sever-press.ru» (Салехард), 27.09.2013 

СУД ОБЯЗАЛ "ГОРОД БЕЗ НАРКОТИКОВ" ВЕРНУТЬ ЗДАНИЯ В КОМИ ................ 195 

Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск крестьянско-фермерского хозяйства 
ИП Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых республиканским фондом 
"Город без наркотиков". Истец требовал признать недействительным договор между 
крестьянско-фермерским хозяйством ИП Береза А.Ю. и благотворительным фондом 
"Город без наркотиков". 

«Zaks.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

В ТАРКО-САЛЕ ПРОЙДЕТ ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ ................. 196 

В воскресенье в городе Тарко-Сале Пуроского района прошел день здоровья для особых 
детей. Праздник состоялся в рамках окружного Дня здоровья для детей с ограниченными 
возможностями, инициатором которого выступает благотворительный фонд «Ямине». 

«Sever-press.ru» (Салехард), 27.09.2013 

ПРИБЛИЖАЕТСЯ 1 ОКТЯБРЯ – МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ
 ............................................................................................................................................................ 196 

Приближается 1 октября – Международный день пожилых людей. В Тюмени 1 октября на 
Цветном бульваре в рамках Областной акции «Пусть осень жизни будет золотой» 
состоится праздничное мероприятие, участниками которого могут стать все желающие: и 
пожилые люди, и молодое поколение. 

«Komu-kak.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

ВОЛОНТЕРЫ ПРОВЕЛИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ АКЦИЮ НА ОСТРОВЕ-ГРАДЕ 
СВИЯЖСКЕ .................................................................................................................................... 197 

24 сентября Университет управления "ТИСБИ" совместно с Министерством по делам 
молодежи, спорту и туризму РТ провел благотворительную акцию "Остров-град Свияжск: 
наше наследие – в наших руках". Такая акция проводится волонтерами на протяжении пяти 
лет и уже стала доброй традицией. 

«Vlast16.ru» (Казань), 27.09.2013 
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28 сентября в Park Avenue состоялся семейный праздник - Park Avenue Land. Во время 
мероприятия проходила благотворительная акция «Дети помогают детям». 

«Allsmi.com» (Москва), 27.09.2013 

В ТОЛЬЯТТИНСКОМ ЛЕСУ ПОЯВИТСЯ "ИТАЛЬЯНСКАЯ АЛЛЕЯ" ........................ 198 

28 сентября в рамках реализации российско-итальянского проекта "FORESTA" по 
восстановлению леса Тольятти, пострадавшего от пожаров в 2010 году, проходила посадка 
"Итальянской аллеи". Ранее прошла акция по сбору средств на посадку 1000 новых 
деревьев в тольяттинском лесу. После этого собранные для приобретения саженцев 
денежные средства были перечислены итальянской стороной в городской 
благотворительный фонд "Фонд Тольятти". 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 27.09.2013 

ЛУЧШИХ БИЗНЕСМЕНОВ ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАДЯТ ГВОЗДЯМИ .......... 199 

18 октября в "Меркюр Липецк Центр Отель" пройдет Х Церемония награждения 
предпринимателей «Липецкий гвоздь-2013». Несколько лет назад у Церемонии появилась 
своя традиция — устраивать аукцион и продавать еще один, тринадцатый, гвоздь любому, 
кто хочет им обладать. Вырученные от продажи деньги Липецкая радиогруппа перечисляет 
в Благотворительный фонд «Дети и родители против рака». 

«LipetskMedia.ru» (Липецк), 27.09.2013 

«ГУЛ ЗАТИХ. Я ВЫШЕЛ НА ПОДМОСТКИ...» .................................................................... 199 

27 сентября в Смоленском камерном театре состоялся благотворительный показ спектакля 
«Башня Веселуха». Пригласительные билеты можно получить в кассе театра. 4 октября 25-
й театральный сезон Камерного театра отроет спектакль «Фантазии Фарятьева» по пьесе 
Аллы Соколовой. 

«Smolweek.ru» (Смоленск), 27.09.2013 

В ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ СТАРТУЕТ ДЕКАДА СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ ................ 200 

В Томской области стартовала Декада старшего поколения. Праздничные мероприятия, 
приуроченные ко Дню пожилых людей, продлятся в Томской области в течение месяца и 
будут организованы в каждом из муниципалитетов. С участием волонтеров пройдут 
благотворительные акции «Из рук в руки» и «Доброе сердце». Своих ветеранов будут 
чествовать работодатели, социально ответственный бизнес. 

«70rus.org» (Томск), 27.09.2013 

В УРЮПИНСКЕ ПРАЗДНУЮТ ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА ................................... 201 

В рамках мероприятий, посвященных Дню пожилого человека, ГБУ СО «Урюпинский 
комплексный центр социального обслуживания населения» сегодня организуют вечер 
отдыха для клиентов, стоящих на социальном обслуживании на дому. 

«Vlg.rodgor.ru» (Волгоград), 27.09.2013 

СЕГОДНЯ В ХАДЖ ОТПРАВИТСЯ ПЕРВАЯ ГРУППА ПАЛОМНИКОВ ИЗ 
КАБАРДИНО-БАЛКАРИИ ......................................................................................................... 201 

Окончательное число паломников из Кабардино-Балкарии, которые отправятся в хадж, 
составит 319 человек — 143 человека с помощью Духовного управления мусульман КБР, 
176 — благотворительного общества "Мир". Первая группа вылетела в пятницу из 
аэропорта Магас. 
Людмила Маратова, 
«Kavkaz-uzel.ru» (Москва), 27.09.2013 

ТЫСЯЧИ ГОРОЖАН ВЫЙДУТ НА УБОРКУ УЛИЦ И ДВОРОВ .................................... 202 
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В Томске прошел общегородской субботник. Тысячи горожан вышли на уборку улиц и 
дворов. Благотворительные фонды «Томск без наркотиков» и «Новая жизнь» провели 
высадку саженцев кустарников на Коларовском тракте. А инициативная группа жителей 
Каштака проводила посадку деревьев в Березовой роще. 

«News.vtomske.ru» (Томск), 27.09.2013 

ЧУВСТВО ОДИНОЧЕСТВА И ДЕНЕЖНЫЕ РИСКИ ......................................................... 202 

По заключению ученых, одинокие люди ввязываются в авантюрные предприятия, пытаясь 
получить компенсацию за отсутствие друзей и популярности, в денежном выражении, 
несмотря на большие риски. Полученные данные ученых из Гонконга подтверждают 
другие исследования, которые определили, что "аутсайдеры" не проявляют 
благотворительность, сильнее любят деньги и переживают при затратах заметной суммы, 
также доказали, что стресс снимается при получении крупной суммы. 

«Mnlnews.ru» (Москва), 27.09.2013 

АЛЛЕН СЫГРАЕТ ОДИН НА ОДИН С ВЛАДЕЛЬЦЕМ "МЕМФИСА" ......................... 203 

Форвард "Гризлиз" Тони Аллен сыграет один на один с председателем совета директоров и 
владельцем контрольного пакета акций "Мемфиса" Робертом Пера. Поединок состоится в 
рамках благотворительной акции в помощь детской больнице St. Jude Children’s Research 
Hospital. 

«Championat.ru» (Москва), 27.09.2013 

В БАШКОРТОСТАНЕ ОСУЖДЕННЫЕ СОБРАЛИ ДЕНЬГИ ДЛЯ РЕБЕНКА, 
ПОСТРАДАВШЕГО В ДТП ........................................................................................................ 204 

В пресс-службе ГУФСИН РФ по РБ рассказали, что в исправительной колонии строгого 
режима № 2 города Салавата прошла благотворительная акция под названием «Обернись». 
В ней приняло участие более 170 осужденных. Они собрали деньги для маленького 
ребенка. 

«Ufavesti.ru» (Уфа), 27.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ "ОСЕНЬ В ГОРОДЕ"27.09.2013 ................................. 204 

28-29 сентября в ТРЦ "Рубин" в Твери проходила благотворительная акция "Осень в 
городе" в рамках проекта "Я помог ребенку!", организаторами которой выступили 
Благотворительный фонд "Фонд добрых дел", Общественное движение "ВсеВместе" и 
Общественное движение "Протяни руки к счастью". 

«Otveri.info» (Тверь), 27.09.2013 

В МУЗЕЕ-ЗАПОВЕДНИКЕ "ЦАРСКОЕ СЕЛО" ОТКРЫЛИСЬ ПОСЛЕ 
РЕСТАВРАЦИИ АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ ............................................................................. 205 

26 сентября в Государственном музее-заповеднике "Царское Село" открылись после 
реставрации Агатовые комнаты павильона "Холодная баня" – архитектурный шедевр XVIII 
века. Масштабные работы велись в соответствии с соглашением о сотрудничестве, 
подписанным между ОАО "Российские железные дороги", Благотворительным фондом 
"Транссоюз" и ГМЗ "Царское Село". 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 27.09.2013 

ПЕНЗЕНСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ПОЛУЧИЛА 1 МЛН ИЗ ФОНДА В. ПОТАНИНА .... 206 

Пензенская организация получила 1 млн из фонда в. Потанина. «Пенза - это такой регион, 
в котором, какой бы район ни взял, везде есть интересные люди», - заявил губернатор 
Василий Бочкарев. Родную область он нахваливал представителям интересов одного из 
богатейших людей России. Василий Бочкарев встречался с руководством 
благотворительного фонда Владимира Потанина. 

«Pnz.ru» (Пенза), 27.09.2013 

ДОБРАЯ БАБУШКА ПОЖЕРТВОВАЛА 300 ВЯЗАННЫХ НОСКОВ .............................. 207 
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Местная жительница пенсионерка из Магадана Руфина Ивановна Коробейникова связала и 
пожертвовала пострадавшим от паводка в Хабаровске триста пар теплых носков. Казалось 
бы, что тут особенного, ведь многие пожилые женщины посвящают свободное время 
вязанию вещичек для внуков и внучек, но Руфина Ивановна решила посредством 
рукоделия послужить ближним, и все связанные вещи она стала отдавать на 
благотворительность. 

«Moi-portal.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

АГЕНСТВО ВЗАИМОПОМОЩИ ИНВАЛИДОВ ОТКРЫВАЕТСЯ В ТОМСКЕ ........... 208 

Агенство взаимопомощи инвалидов открывается в Томске. Службу оперативных советов 
«СОС» открывает благотворительный фонд «Обыкновенное чудо» вместе с томскими 
журналистами. 

«Sibterra.info» (Томск), 27.09.2013 

ЗАВТРА В МУРМАНСКЕ ПРОЙДЁТ «СЕРДЕЧНАЯ» АКЦИЯ ......................................... 208 

28 сентября в преддверии всемирного Дня сердца, в торгово-развлекательном центре 
«Форум» в Мурманске состоялась акция «Берегите сердце». Каждый желающий мог 
внести свой вклад в благотворительность, приняв участие в городской акции «Помоги 
спасти жизнь ребенка». 

«B-port.com» (Мурманск), 27.09.2013 

АРТ-ОБЪЕКТ «ТРИ ВОЗРАСТА» ПОЯВИТСЯ В ТЮМЕНИ............................................. 209 

На Цветном бульваре в Тюмени в Международный день пожилых людей, 1 октября, 
состоится праздничное мероприятие, участниками которого могут стать все желающие. 
Начало – в 15 часов. На улицах города добровольцы будут дарить пожилым прохожим 
мягкие игрушки-черепашки – символы долголетия и мудрости. 

«72.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

ДЕТИ ИЗ МНОГОДЕТНЫХ И МАЛООБЕСПЕЧЕННЫХ СЕМЕЙ КРАСНОЯРСКА 
ОТДОХНУЛИ В ИСПАНИИ ....................................................................................................... 209 

На протяжении шести лет администрация Красноярска во взаимодействии с испанскими 
благотворительными организациями, а также c московской общественной организацией 
«Наше будущее» и красноярским благотворительным фондом «Неемия» направляет на 
оздоровительный отдых в Испанию детей из многодетных и малообеспеченных семей за 
счет принимающей стороны и неравнодушных красноярцев. 

«Krskplus.ru» (Красноярск), 27.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В ЖК PARK 
AVENUE ........................................................................................................................................... 210 

28 сентября в Park Avenue состоялся семейный праздник - Park Avenue Land. Во время 
мероприятия проходила благотворительная акция «Дети помогают детям». 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

«ГРУЗОВИЧКОФ» ПОДВЕЗ «ЗОЛОТОГО ЛЬВА» ............................................................... 210 

21 сентября в поселке Горелово прошел VI благотворительный турнир по пейнтболу для 
корпоративных команд «Кубок Золотого Льва». Организатором мероприятия выступил 
благотворительный фонд помощи детям «Теплый дом». Компания «ГрузовичкоФ» помогла 
оперативно и бесплатно перевезти необходимое оборудование на турнир. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

ДЕНЬ ЯБЛОК ................................................................................................................................. 211 

28 сентября в пространстве «Четверть» прошел День яблок с блюдами из местных яблок, 
тематическими мастер-классами, маркетом местных мастеров, ярмаркой яблок и варенья. 
Праздник завершился концертом Оли Бравиной & Sound Circus в тронном зале. Прибыль 
от вырученных средств пойдет в благотворительный фонд AdVita. 
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«Cityspb.ru» (Санкт-Петербург), 28.09.2013 

ЛИ НА ПОБЕДИЛА ДЖОКОВИЧА В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ МАТЧЕ В ПЕКИНЕ
 ............................................................................................................................................................ 211 

В пятницу, 27 сентября, в Пекине состоялся благотворительный матч под названием "Битва 
полов", в котором встретились китаянка Ли На и серб Новак Джокович. Теннисисты 
начинали все геймы со счёта 30:0 в пользу представительницы Поднебесной. Поединок 
завершился со счётом 3:2 в пользу Ли На. 

«Championat.ru» (Москва), 28.09.2013 

ПОЛУТОРАГОДОВАЛОЙ АНГЕЛИНЕ БОКОЕВОЙ ТРЕБУЕТСЯ МЕДИЦИНСКАЯ 
ПОМОЩЬ ....................................................................................................................................... 212 

Полуторагодовалой Ангелине Бокоевой нужна постоянная медицинская помощь. У 
девочки поражена центральная нервная система. Она получила родовую травму. Девочка 
не может самостоятельно сидеть и даже держать голову. Помочь Ангелине согласились в 
Московском Институте медицинских технологий, но лечение там платное. Родители 
девочки такую сумму собрать просто не в состоянии. 

«Region15.ru» (Владикавказ), 28.09.2013 

ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ ОТПРАВИТ НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК 41 ТОННУ 
ПРОДОВОЛЬСТВИЯ И 7 ТЫСЯЧ ВЕЩЕЙ ............................................................................ 212 

Сегодня с железнодорожного вокзала Томск-II в адрес жителей Дальнего Востока, 
пострадавших от наводнения, будет отправлена 41 тонна продовольствия и 7 тысяч новых 
вещей, также необходимое оборудование. Все это собрали жители сибирского региона. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 28.09.2013 

В ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ СТАРТУЕТ ДЕКАДА СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ ................ 213 

В Томской области стартует Декада старшего поколения. Праздничные мероприятия, 
приуроченные ко Дню пожилых людей, продлятся в Томской области в течение месяца и 
будут организованы в каждом из муниципалитетов. 

«Novo.tomsk.ru» (Томск), 28.09.2013 

ЮНЫЕ УФИМЦЫ СЕГОДНЯ СМОГУТ ПРОЙТИ КАСТИНГ В СТУДИЮ 
ХАБЕНСКОГО ............................................................................................................................... 214 

В выходные проходил кастинг на обучение в детской студии творческого развития 
Константина Хабенского. Проект благотворительный – все занятия бесплатные. В 
программе предусмотрены такие дисциплины, как «Мастерство актера», «Сценическая 
речь», «Сценическое движение», «Хореография», «Вокал», «Кино и телевидение». 
Светлана Афанасьева, 
«Ufa1.ru» (Уфа), 28.09.2013 

МОНЕТИЗАЦИЯ НАРОДНЫХ ЗАСТУПНИКОВ ................................................................. 214 

Монетизация народных заступников. В России может появиться новая государственная 
премия. Проработать вопрос об учреждении ежегодной награды для правозащитников и 
сотрудников благотворительных организации распорядился президент Владимир Путин. 
Светлана Гомзикова, 
«Svpressa.ru» (Москва), 28.09.2013 

В "ЧИСТЫХ ПРУДАХ" УСТАНОВИЛИ КРЕСТ ГОСПОДЕНЬ ....................................... 216 

В пятницу на площадке по улице Чистопрудненской, 62 состоялась торжественная 
установка Креста Господня. На этом самом месте до конца года начнется строительство 
храма. Его воздвигнут на средства благотворителей и прихожан. 

«Kirovnet.ru» (Киров), 28.09.2013 

«ТЯЖЕЛЫЕ ПОСЛЕДСТВИЯ – ЗАКОНОМЕРНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ БЕСЧЕЛОВЕЧНОЙ 
ТЕХНОЛОГИИ» ............................................................................................................................ 217 
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Председатель Синодального отдела по благотворительности епископ Орехово-Зуевский 
Пантелеимон на III Общецерковном съезде по социальному служению подробно ответил 
на вопрос участников съезда об отношении Церкви к процедуре ЭКО. 

«Ruskline.ru» (Москва), 28.09.2013 

НА ЛЕЧЕНИЕ ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ БЕЛГОРОДЦЫ СОБРАЛИ БОЛЕЕ 4 
МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ .............................................................................................................. 218 

В рамках благотворительной акции «Белый цветок» жители Белгородской области собрали 
более 4 миллионов рублей. 

«Bel.ru» (Белгород), 28.09.2013 

ГРИГОРИЙ ГЛАДКОВ: ХОЧЕТСЯ СДЕЛАТЬ ПРАЗДНИК ДЕТЯМ! ............................. 218 

В рамках акции «Белый цветок» прошедшей в Белгороде перед жителями и гостями города 
выступил российский певец и композитор, заслуженный деятель искусств Российской 
Федерации, автор знаменитых песен к мультфильмам «Пластилиновая ворона», «Падал 
прошлогодний снег» Григорий Гладков. 

«Bel.ru» (Белгород), 28.09.2013 

В БЕЛГОРОДЕ РАСЦВЁЛ «БЕЛЫЙ ЦВЕТОК» .................................................................... 219 

В Белгороде расцвёл «Белый цветок». Традиция, зародившаяся более чем 100 лет назад под 
покровительством семьи последнего русского императора Николая II, сегодня обрела своё 
второе рождение на Белгородской земле. 
Татьяна Косицына, 
«Bel.ru» (Белгород), 28.09.2013 

ЛЕНОБЛАСТЬ И ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ УВЕКОВЕЧАТ ПАМЯТЬ ГЕНЕРАЛ-
ГУБЕРНАТОРА ИВАНА НЕПЛЮЕВА .................................................................................... 220 

Правительство Ленинградской области и правительство Оренбургской области заключили 
соглашение о совместных действиях по увековечению памяти основателя Оренбургского 
края Ивана Неплюева. В частности, будет создан межрегиональный благотворительный 
фонд имени Неплюева. Его место захоронения в Лужском районе будет благоустроено, на 
территории двух регионов установят памятные знаки. 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 28.09.2013 

ГСО РТ ОТКРЫЛ НОВЫЙ СЕЗОН БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫМ КОНЦЕРТОМ В 
ПОЛЬЗУ ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ .................................................... 220 

Благотворительным концертом открылся в Казани 48-й сезон Государственного 
симфонического оркестра Республики Татарстан. Все деньги, вырученные от продажи 
билетов на концерт, будут отправлены в фонд помощи пострадавшим от наводнения на 
Дальнем Востоке. Это 300 тыс. рублей, сертификат на которые зрителям показали 
почетные гости концерта. 
Екатерина Виславская, 
«Татар-информ» (Казань), 29.09.2013 

ПЕРВОЕ ЗДАНИЕ ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ ДЕТЕЙ, ПЕРЕНЕСШИХ РАК, 
ОТКРОЕТСЯ ВО ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ ................................................................. 221 

Торжественное открытие первого домика в строящемся реабилитационном центре 
"Шередарь" для детей, перенесших онкологические и гематологические заболевания, 
состоится в поселке Сосновый Бор Петушинского района Владимирской области 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

«РОВЕСНИКИ» СОБРАЛИ БОЛЕЕ 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ 
СЕМЕЙ ............................................................................................................................................ 222 

Ансамбль «Ровесники» внес свою лепту в помощь пострадавшим от паводка. Накануне в 
Центре эстетического воспитания танцоры дали благотворительный концерт. За полтора 
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часа на сцене выступили и младшие, и старшие группы ансамбля. Все средства, собранные 
в ходе акции, переведут пострадавшим от наводнения семьям. 

«Portamur.ru» (Благовещенск), 29.09.2013 

ОТКРЫЛСЯ ПЕРВЫЙ ДОМ ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ ДЕТЕЙ ПОСЛЕ 
ОНКОЗАБОЛЕВАНИЙ ПОД ВЛАДИМИРОМ....................................................................... 222 

Открытие первого домика в строящемся реабилитационном центре "Шередарь" для детей, 
перенесших онкологические заболевания, состоялось в поселке Сосновый Бор 
Петушинского района Владимирской области. Всего здесь планируется оборудовать от 26 
до 32 домов, в каждом из которых смогут разместиться до 12 детей. 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

ЖИТЕЛИ НОВОНИКОЛАЕВСКОГО РАЙОНА ПРИЗЫВАЮТ БИЗНЕС-
СООБЩЕСТВО РЕГИОНА ПОМОГАТЬ ПОЖИЛЫМ ЛЮДЯМ ..................................... 223 

По решению Генеральной Ассамблеи ООН 1 октября отмечается Международный День 
пожилых людей. В России стало доброй традицией отмечать День пожилых людей. Это - 
повод еще раз обратить самое пристальное внимание на старшее поколение, на его нужды, 
проблемы, вспомнить о неоценимой значимости опыта и знаний граждан преклонного 
возраста, их вкладе в развитие общества. Поблагодарить их. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 29.09.2013 

В ХАКАСИИ ОТМЕТИЛИ УРТУН ТОЙЫ ............................................................................. 224 

Хакасия отметила национальный праздник урожая - Уртун Тойы. В этом году в республике 
достойный урожай – в среднем по региону с гектара собирают 16,3 ц зерна, уже 
намолочено более 43 тысяч тонн зерна. «Такое изобилие позволит нам не только 
заготовить семена на следующий год, но и оказать благотворительную помощь 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке», - добавил глава Хакасии Виктор 
Зимин. 

«Хакасия» (Абакан), 30.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ "ПРИМОРСКИЙ КЛЮЧ" СТАРТОВАЛ В 
ПРИМОРЬЕ .................................................................................................................................... 224 

Благотворительный фестиваль "Приморский ключ" стартовал концертами оркестра 
Приморского театра и балета в Большом Камне, Находке, Партизанске и Артеме. 
Участниками акции также стали приглашенные музыканты из Москвы и Санкт-
Петербурга. 

«REGNUM» (Москва), 30.09.2013 

БОЛЕЕ 30 ЖИТЕЛЕЙ ПРИМОРЬЯ ПЕРЕШАГНУЛИ СТОЛЕТНИЙ РУБЕЖ ............. 225 

В преддверии Международного дня пожилых людей сотрудники Пенсионного фонда 
совместно с активистами общественной организации «Союз пенсионеров России» 
проводят праздничные мероприятия для ветеранов, принимают участие в Декаде 
милосердия и благотворительности, других районных и городских мероприятиях для 
пожилых людей. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 30.09.2013 

КОШКА ПО КЛИЧКЕ ЮРИБЕЙ ИЩЕТ ДОМ ...................................................................... 226 

Кошка по кличке Юрибей ищет хозяев, сообщила председатель совета благотворительного 
фонда «Потеряшки» Евгения Здорнова. 
Кристина Белоусова, 
«T-l.ru» (Тюмень), 30.09.2013 

США. ОТНЫНЕ РЕЗИНОВЫЕ УТОЧКИ ЧИСТЫ ПЕРЕД ЗАКОНОМ .......................... 226 

В американском штате Висконсин представлен законопроект, легализовавший гонки 
резиновых уточек. Соревнования резиновых уток проводятся некоммерческими 
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организациями с благотворительными целями. Зрители заплыва обычно покупают билет с 
номером соответствующей утки, и получают выигрыш в случае, если она финиширует 
первой. 

«MIGnews» (Москва), 30.09.2013 

СЕГОДНЯ РОСТОВЧАНЕ УВИДЯТ «НЕВИДИМЫХ ЛЮДЕЙ» ...................................... 226 

28 сентября в парке им. М.Горького г.Ростова-на-Дону состоялся благотворительный 
концерт «Невидимые люди». Организатор мероприятия – комплексный социальный центр 
по оказанию помощи лицам без определенного места жительства г. Ростова-на-Дону, 
подведомственное министерству труда и соцразвития области учреждение. 

«Webrostov.ru» (Ростов-на-Дону), 28.09.2013 

В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ ПОДВЕДУТ ИТОГИ ПЕРВОГО СЕЗОНА ШКОЛЬНОЙ 
ХОККЕЙНОЙ ЛИГИ .................................................................................................................... 227 

В Нижнем Новгороде подвели итоги первого сезона Школьной хоккейной лиги. Она была 
создана 27 февраля 2013 года по инициативе Благотворительного фонда помощи ветеранам 
хоккея и развития детско-юношеского спорта олимпийского чемпиона Александра 
Скворцова и Благотворительного фонда Олега Кондрашова при поддержке администрации 
Нижнего Новгорода и депутатов партии «Единая Россия». 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 28.09.2013 

ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ, 
ПОСВЯЩЕННЫЙ ДНЮ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА ........................................................... 227 

1 октября в 17:00 в Северо-Осетинском государственном академическом театре им. В. 
Тхапсаева состоится благотворительный концерт, посвященный Международному дню 
пожилого человека. 

«Region15.ru» (Владикавказ), 28.09.2013 

ЛИ НА ПОБЕДИЛА ДЖОКОВИЧА В «БИТВЕ ПОЛОВ» В ПЕКИНЕ ............................. 228 

Пятая ракетка мира китаянка Ли На одержала победу над лидером рейтинга ATP сербом 
Новаком Джоковичем в выставочном матче в Пекине. Благотворительный поединок под 
названием «Битва полов» был посвящен 10-летию турнира China Open. 

«Infox.ru» (Москва), 28.09.2013 

В "ЭТАЖАХ" В ДОБРЫЕ РУКИ ОТДАЛИ КОТОВ ЭРМИТАЖА ................................... 228 

В Лофт-проекте "Этажи" прошла акция-раздача бездомных животных «Хочу домой!». В 
акции приняли участие и знаменитые эрмитажные коты. Любой посетитель мероприятия 
мог забрать одного из жителей городских приютов для собак и кошек, всего лишь 
предъявив паспорт. Также в ходе акции был организован сбор кормов, вещей и 
пожертвований в помощь благотворительным организациям. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 28.09.2013 

АКЦИЯ-РАЗДАЧА БЕЗДОМНЫХ ЖИВОТНЫХ «ХОЧУ ДОМОЙ!» ............................... 228 

В Лофт Проекте ЭТАЖИ прошла седьмая акция-раздача бездомных животных «Хочу 
домой!». 
Андрей Пронин, 
«Interpress.ru» (Санкт-Петербург), 28.09.2013 

ФОТОРЕПОРТАЖ: 120 ЛЕТ КАТОЛИЧЕСКОМУ ХРАМУ В ВЕЛИКОМ НОВГОРОДЕ
 ............................................................................................................................................................ 229 

В Великом Новгороде, в римско-католическом приходе святых апостолов Петра и Павла 
состоялось торжество 120-летия освящения храма. Среди гостей был Генеральный консул 
республики Польша Пётр Марциняк, а также представитель Новгородской митрополии 
Русской Православной Церкви протоиерей Олег Архипов - настоятель храма Бориса и 
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Глеба, председатель епархиального Отдела по церковной благотворительности и 
социальному служению. 

«53news.ru» (Великий Новгород), 28.09.2013 

УРОК ДОБРОТЫ ........................................................................................................................... 229 

В регионе подвели итоги акции «Помоги собраться в школу». Участие в 
благотворительном марафоне принял и Ульяновский госуниверситет. 
Яна Сурская, 
«Ulpressa.ru» (Ульяновск), 28.09.2013 

ДЖОКОВИЧ: ПОЛУЧАЮ УДОВОЛЬСТВИЕ ОТ УЧАСТИЯ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ ...................................................................................................... 230 

Серб Новак Джокович прокомментировал своё участие в благотворительном матче с Ли 
На. "Выставочный матч стал в своём роде разогревом перед официальными матчами. Я 
получаю удовольствие от участия в благотворительности. Хочу поблагодарить всех, кто 
поддерживал нас", — написал Новак на своей странице в "Фэйсбуке". 

«Championat.ru» (Москва), 28.09.2013 

СУББОТНИК ПОД ДЕВИЗОМ «Я ЛЮБЛЮ ТОМСК» СОБРАЛ ТЫСЯЧИ ГОРОЖАН
 ............................................................................................................................................................ 230 

Выйти на общегородской субботник томичам не помешал даже утренний дождь. В уборке 
Томска приняли участие жители города, в том числе представители нескольких десятков 
предприятий и организаций, команды из вузов и благотворительных фондов. 

«Sibterra.info» (Томск), 28.09.2013 

КТО СТАНЕТ ЛЕДЯНОЙ КРАСАВИЦЕЙ НОМЕР ОДИН В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ
 ............................................................................................................................................................ 231 

Кто станет ледяной красавицей номер один в Нижнем Новгороде. Это решится 4 октября 
на сцене театра «Комедiя». Нововведение на нижегородском конкурсе красоты — шоу 
талантов. Девушки своими руками приготовят своего рода поделки — например, угги или 
скатерти. Все эти творения будут представлены в фойе, и их можно будет купить в день 
проведения конкурса. Вырученные за них деньги пойдут на благотворительность. 
Пётр Миленин, 
«Liga-press.ru» (Москва), 28.09.2013 

СЕГОДНЯ В ВЕЛИКИХ ЛУКАХ ПРОШЛА УНИВЕРСАЛЬНАЯ ТОРГОВАЯ 
ЯРМАРКА «ОСЕНЬ – 2013» ........................................................................................................ 232 

В Великих Луках прошла Универсальная торговая ярмарка «Осень – 2013». На ярмарке 
можно было поделиться излишками своей сельскохозяйственной продукции в рамках 
благотворительной акции «Помоги ближнему», сдав их в специальную машину с 
логотипом акции, которая приурочена к Международному Дню пожилого человека. 

«Iluki.ru» (Великие Луки), 28.09.2013 

ДЗЮБА И АНАНИДЗЕ ПРОВЕДУТ УРОК ФУТБОЛА ДЛЯ ПЕРВОКЛАШЕК ............ 232 

Игроки «Ростова» Артем Дзюба и Джано Ананидзе станут участниками фестиваля «Урок 
футбола», где примерят на себя роль школьных учителей. Кульминацией праздника станут 
вручение призов отличникам «Урока футбола», фото- и автограф-сессии с лидерами 
ростовского клуба, которые также вместе с руководством Благотворительного Фонда 
«ЛУКОЙЛ» подарят воспитанникам детских домов игровую форму и футбольные мячи. 

«Webrostov.ru» (Ростов-на-Дону), 28.09.2013 

ВСЕРОССИЙСКАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
ЧЕБУРАШКИ» СОСТОИТСЯ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ ................................................. 233 

В клубе «Z-TOP» при поддержке МАУК «Рождественская сторона» состоялась 
благотворительная акция «День рождения Чебурашки», организованная для детей с 
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ограниченными возможностями здоровья, детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 29.09.2013 

МВД - СВЕРДЛОВСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ НЕ ОСТАЛИСЬ РАВНОДУШНЫ К ГОРЮ 
ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА.......................................................................................... 234 

Свердловские полицейские не остались равнодушны к горю жителей Дальнего Востока. На 
территории Дальнего Востока от стихийного бедствия пострадало более 135 тысяч 
человек, 388 населенных пунктов, 14309 жилых домов, 24450 приусадебных участков, 825 
социальных объектов, 1662 км автодорог, 174 автомостов, 589 666 га сельхозземель, 349 
объектов ЖКХ. 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 29.09.2013 

В ЛЕНОБЛАСТИ УВЕКОВЕЧАТ ГЕНЕРАЛ-ГУБЕРНАТОРА НЕПЛЮЕВА ................ 235 

Правительство Ленинградской области и правительство Оренбургской области заключили 
соглашение о совместных действиях по увековечению памяти основателя Оренбургского 
края Ивана Неплюева. В частности, будет создан межрегиональный благотворительный 
фонд имени И.И.Неплюева. Его место захоронения в Лужском районе будет 
благоустроено, на территории двух регионов установят памятные знаки. 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 29.09.2013 

«НАЯДЫ» ИЗ ТЮМЕНИ ЕДУТ НА «РУССКИЙ СИЛУЭТ» В МОСКВУ ....................... 235 

Продюсерский центр «ш’Ателье» в лице Виктора Гарабажия на финале конкурса финал Х 
Международного конкурса молодых дизайнеров «Русский силуэт» представит дизайнера 
Елену Криворотова с коллекцией «Наяды». 2 октября в Тюмени пройдет подготовка к 
финалу конкурса, где горожане смогут познакомиться с работами конкурсантки. 
Продюсерский центр «ш’Ателье» является региональным представителем 
Благотворительного фонда «Русский силуэт» в г. Тюмени и Тюменской области. 

«Nashgorod.ru» (Тюмень), 29.09.2013 

КНИГА АЛИСЫ ГАНИЕВОЙ О ДАГЕСТАНЕ ВОШЛА В ЛОНГ-ЛИСТ ПРЕМИИ 
"НОС" .............................................................................................................................................. 236 

В лонг-лист литературной премии "НОС" вошла книга Алисы Ганиевой о Дагестане. 
Шорт-лист премии планируется объявить 31 октября, а победителя в конце января 2014 
года. Ежегодная литературная премия "НОС" основана благотворительным фондом 
Михаила Прохорова в 2009 году. 
Наталья Крайнова, 
«Kavkaz-uzel.ru» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА: ПРОЙДЕТ "МЕЖДУНАРОДНЫЙ САЛОН КУКОЛ-2013" ............................ 237 

3 - 6 октября в Москве пройдет "Международный салон кукол". 3 октября, в день открытия 
салона, состоится презентация новой книги Лены Де Винне "Мой папа - космонавт". Книгу 
представит автор. На салон придут и известнейшие российские космонавты. Лена - жена 
бельгийского космонавта Франка де Винне. Вместе они давно и охотно поддерживают 
благотворительный проект "Парад Звёздных Кукол - детям". 

«Альянс Медиа» (Москва), 29.09.2013 

МОСКОВСКАЯ ИСПОЛНИТЕЛЬНИЦА ПРЕДСТАВИТ ЛИПЧАНАМ НОВЫЙ 
АЛЬБОМ ПЕСЕН-ПРИТЧ «ОТ ЗЕМЛИ ДО НЕБА» ............................................................. 238 

В Областном центре культуры и народного творчества 8 октября состоится 
благотворительный концерт автора-исполнителя Светланы Копыловой. Средства от 
продажи билетов пойдут на восстановление храма в честь преподобного Сергия 
Радонежского в селе Липовка Задонского района. 

«LipetskMedia.ru» (Липецк), 29.09.2013 
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БОЛЕЕ 40 ТОНН ПРОДУКТОВ И ОКОЛО ДЕСЯТИ ТЫСЯЧ ВЕЩЕЙ ОТПРАВЯТ 
ТОМИЧИ НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК .......................................................................................... 239 

Более 40 тонн продуктов и около десяти тысяч вещей отправят томичи на Дальний Восток. 
Крупная партия гуманитарного груза отправилась сегодня в 10:00 с железнодорожного 
вокзала Томск-II. 

«News.vtomske.ru» (Томск), 29.09.2013 

КОНКУРС ДВОРНЯЖЕК ВПЕРВЫЕ ПРОШЕЛ В ТОМСКЕ ............................................ 239 

Конкурс для беспородных собак «Дворняги-шоу» состоялся в Михайловской роще 
накануне, 28 сентября. Организатором мероприятия стал благотворительный фонд 
«Зоозащита». 

«News.vtomske.ru» (Томск), 29.09.2013 

ГОРОЖАН ПРИГЛАШАЮТ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ В ПОМОЩЬ 
МОНГОЛЬСКОМУ СТУДЕНТУ ............................................................................................... 240 

В Международном культурном центре вуза по Усова, 13, прошел благотворительный 
концерт иностранных студентов томских университетов. Коллективы из разных стран 
приготовили для гостей яркие танцевальные и вокальные номера. 

«News.vtomske.ru» (Томск), 29.09.2013 

ФОРУМЧАНЕ Е1.RU ПОМОГАЮТ ОСТАВШИМСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ ПРИЮТАМ 
БЕЗДОМНЫХ И ИНВАЛИДОВ В КАМЕНСКЕ-УРАЛЬСКОМ ......................................... 241 

Посетители форумов Е1.RU и "Общение Автоклуба" помогли приюту в Каменске-
Уральском обзавестись собственной стиральной машинкой. Это не первая акция помощи - 
туда уже неоднократно привозили вещи, еду и даже плиту, чтобы готовить пищу. В этот 
раз в благотворительной акции участвуют форумчане под никами S33, Кришнаит, 
sterhovich и басурманин уралмаш. 

«E1.ru» (Екатеринбург), 29.09.2013 

АКТИВИСТЫ ПАРТИИ «РОДИНА» ПОЗДРАВИЛИ ПЕНСИОНЕРОВ .......................... 242 

В течение двух дней активисты местного отделения партии «РОДИНА» проводили 
благотворительные мероприятия, приуроченные ко Дню пожилого человека. 

«Nmosktoday.ru» (Новомосковск), 29.09.2013 

В "ЧЕТВЕРТИ" НАКОРМИЛИ ЯБЛОКАМИ РАДИ ДОБРОГО ДЕЛА ........................... 242 

В Петербурге прошел благотворительный фестиваль «День Яблок». Несколько тонн 
местных яблок превратились в еду и развлечения для тысяч гостей, а прибыль от 
вырученных средств отправилась в благотворительный фонд AdVita. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 29.09.2013 

РОЯЛЬ ДЛЯ ФИЛАРМОНИИ .................................................................................................... 242 

В областной Филармонии есть рояль, клавиш которого касались многие великие мастера. 
Но с годами звучание инструмента ухудшается, а по мнению сотрудников филармонии 
рояль — это сердце их коллектива. Руководством филармонии было принято решение 
объявить благотворительный сбор в фонд покупки нового рояля. 

«Tula-foto.ru» (Тула), 29.09.2013 

НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ОТПРАВИТСЯ ВАГОН С 41 ТОННОЙ ПРОДОВОЛЬСТВИЯ 
И 7 ТЫСЯЧЬЮ НОВЫХ ВЕЩЕЙ ............................................................................................. 243 

Сегодня в 10 часов с железнодорожного вокзала Томск-II (ул. Вокзальная, 69) отправилась 
крупная партия гуманитарного груза для жителей Дальнего Востока, пострадавших от 
наводнения, сообщает областная Администрация. 

«Sibterra.info» (Томск), 29.09.2013 

ТУЛЬСКАЯ ФИЛАРМОНИЯ СОБИРАЕТ ДЕНЬГИ НА РОЯЛЬ ...................................... 243 
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Во вторник, 1 октября, в Филармонии пройдет благотворительный концерт в фонд 
приобретения нового концертного рояля. Обычно сердцем филармонии является 
симфонический оркестр, но в Туле нет такого оркестра, поэтому рояль часто берет на себя 
главную концертную роль. 

«Tsn-news.ru» (Тула), 30.09.2013 

«ДВОРНЯГИ ШОУ» БЕСПОРОДНЫЕ СОБАКИ ТОМСКА ПОКАЗАЛИ КТО НА ЧТО 
ГОРАЗД ............................................................................................................................................ 244 

В воскресенье 29 сентября в Томске состоялось «Дворняги Шоу», в котором приняли 
участие 14 беспородных собак. Организатором первого такого рода мероприятия стал 
благотворительный фонд «Зоозащита». Призы предоставил спонсор — магазин зоотоваров 
«Кормушка». 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 30.09.2013 

ПРОКУРАТУРА ЮГРЫ ОКАЗАЛА ФИНАНСОВУЮ ПОМОЩЬ ДАЛЬНЕМУ 
ВОСТОКУ ....................................................................................................................................... 244 

Работники прокуратуры Ханты-Мансийского автономного округа направили денежные 
средства пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Ugra-news.ru» (Ханты-Мансийск), 30.09.2013 

В ЮЖНО-САХАЛИНСКЕ ПРОШЛА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПОД 
ДЕВИЗОМ “ВЫБЕРИ ДРУГА У НАС!” - ФОТОРЕПОРТАЖ CITYSAKH.RU ............... 245 

В минувшую субботу в Южно-Сахалинске прошла благотворительная акция под девизом 
"Выбери друга у нас!", организованная Сахалинской Региональной Общественной 
Организацией “Животные. Территория спасения”. 

«Citysakh.ru» (Южно-Сахалинск), 30.09.2013 

ТЮМЕНЬ ПРЕДСТАВИТ НА КОНКУРСЕ ДИЗАЙНЕРОВ КОЛЛЕКЦИЮ "НАЯДЫ"
 ............................................................................................................................................................ 245 

2 октября в Тюмени состоится генеральная репетиция участников конкурса. В этом году на 
«Русский силуэт» тюменский продюсерский центр «ш’Ателье» представит дизайнера 
Елену Криворотову с коллекцией «Наяды». Отметим, «ш’Ателье» является региональным 
представителем Благотворительного фонда «Русский силуэт» в Тюмени и Тюменской 
области. 

«Tumix.ru» (Тюмень), 30.09.2013 

ПАМЕЛА АНДЕРСОН НАМЕРЕНА ПРОБЕЖАТЬ МАРАФОН В НЬЮ-ЙОРКЕ ........ 246 

Памела Андерсона заявила, что намерена заняться необычным для себя делом — помимо 
съемок и шоппинга, — она решила пробежать Нью-йоркский марафон. Об этом Памела 
сообщила в своем микроблоге в Твиттере, добавив, что делает это она во имя 
благотворительности. 

«KaliningradToday.ru» (Калининград), 30.09.2013 

ТЮМЕНЦЫ МОГУТ ПОМОЧЬ ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ ДЕТЯМ В ЛЮБОМ 
ОТДЕЛЕНИИ ПОЧТЫ ................................................................................................................. 246 

Тюменский филиал Почты России и благотворительный фонд спасения тяжелобольных 
детей «Линия жизни» сообщает о продолжении партнерской программы «От сердца к 
сердцу» в Тюменской области. Здесь принимают деньги от граждан на лечение детей, а 
также заявление родителей, чьи дети нуждаются в дорогостоящем лечении. 

«Megatyumen.ru» (Тюмень), 30.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН СОБРАЛ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ ПОЧТИ 
ПОЛМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ ...................................................................................................... 247 

Состоявшийся в воскресенье на "Первом канале" телевидения благотворительный марафон 
"Всем миром" собрал почти полмиллиарда рублей (469 852 219, 11 рублей). 
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«1sn.ru» (Якутск), 30.09.2013 

УФИМЦЫ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В АКЦИИ ПО ЗАЩИТЕ ЖИВОТНЫХ ....................... 247 

В субботу, 5 октября, в Уфе на площади перед Дворцом спорта пройдет всероссийская 
акция в защиту животных «Россия без жестокости». Об этом сообщили организаторы 
мероприятия – благотворительный фонд «Потеряшки». 
Маргарита Каримова, 
«Ufa1.ru» (Уфа), 30.09.2013 

АЛЕКСАНДР КОБЕНКО ПЕРЕДАЛ ТОЛЬЯТТИНСКИМ СПОРТСМЕНАМ НОВЫЙ 
КАРТ ................................................................................................................................................. 248 

Министр экономического развития, инвестиций и торговли Самарской области Александр 
Кобенко передал спортсменам Спортивной общественной организации Тольятти "КАРТ" 
детский карт. Как и обещал ранее Александр Кобенко, все средства, вырученные от 
реализации книги "Люди и автомобили", пойдут на благотворительную программу 
"Социально значимая программа поддержки спорта в Тольятти и Самарской области", 
реализуемую Благотворительным фондом "Движение молодых", а в частности на развитие 
детского автоспорта. 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 30.09.2013 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 248 

В ЭТОМ ГОДУ МАРАФОН «МИР ДЕТСТВА» ПОМОГ 860 КУРСКИМ СЕМЬЯМ ..... 248 

В этом году марафон «Мир детства» помог 860 курским семьям. С начала года в копилку 
благотворительного марафона поступило 24,5 миллионов рублей. 

«Радио КУРС» (Курск), 27.09.2013 

В ТОМСКЕ ПОЯВИТСЯ АГЕНТСТВО ВЗАИМОПОМОЩИ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ ....... 249 

В Томске появится агентство взаимопомощи для инвалидов. Благотворительный фонд 
"Обыкновенное чудо" совместно с томскими журналистами готовится к запуску нового 
проекта, который будет работать в режиме "службы оперативных советов" - СОС. 

«ТВ2» (Томск), 27.09.2013 

ТОМСКИЕ БОЛЕЛЬЩИКИ СОБРАЛИ ДЛЯ ЮНОШИ С ДЦП ПОЧТИ 24 ТЫС РУБ
 ............................................................................................................................................................ 249 

Томские болельщики собрали для юноши с ДЦП почти 24 тыс руб. В ответ 
благотворителей угощали горячим чаем и кофе - сообщили сотрудники 
благотворительного фонда "Обыкновенное чудо". Деньги жертвовали во время домашнего 
матча "Томи" и "Волги", закончившегося победой нашей команды. 

«ТВ2» (Томск), 27.09.2013 

28 СЕНТЯБРЯ В ЦЕНТРЕ БЕЛГОРОДА БУДЕТ ОГРАНИЧЕНО ДВИЖЕНИЕ 
ТРАНСПОРТА ............................................................................................................................... 250 

28 сентября в связи с проведением Дня благотворительности и милосердия «Белый цветок» 
в центре Белгорода было ограничено движение транспорта. Благотворительная акция 
«Белый цветок» призвана помочь в сборе средств для детей, страдающих 
онкозаболеваниями. 

«Новости Белгорода» (Белгород), 27.09.2013 

БРИТАНЦАМ СТАЛО СОВЕСТНО НАРЯЖАТЬСЯ В ПСИХБОЛЬНЫХ ..................... 250 

В преддверии Хэллоуина владельцам сетей британских супермаркетов Asda и Tesco 
пришла в голову, как им казалось, прекрасная идея – торговать костюмами психически 
больных людей. Реакция общественности не заставила себя долго ждать. Руководство 
магазинов извинилось за столь непростительную оплошность. Ряд благотворителей 
раскритиковали эту затею. 
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Максим Динкевич, 
«Россия» (Москва), 27.09.2013 

НА БАЗЕ МЕТОДИЧЕСКОГО ЦЕНТРА РАЗВИТИЯ СОЦИАЛЬНОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ ПРОШЕЛ СЕМИНАР ПО ПРОФИЛАКТИКЕ 
СОЦИАЛЬНОГО СИРОТСТВА ................................................................................................. 251 

Сотрудничество с Российским Благотворительным Фондом профилактики социального 
сиротства среди новорожденных детей поможет скоординировать усилия многих ведомств, 
которые занимаются решением этой проблемы в Новгородской области. 

«ГТРК «Нижний Новгород»» (Великий Новгород), 27.09.2013 

В КУРСКОЙ БОЛЬНИЦЕ ДЕТЕЙ НАВЕСТИЛИ КАРКУША, СТЕПАШКА И ТУТТА 
ЛАРСЕН ........................................................................................................................................... 251 

В Курской областной детской больнице прошла благотворительная акция "Мир без слез". 
Маленьких пациентов развлекали персонажи "Спокойной ночи, малыши!" Хрюша, 
Степашка и Каркуша и телеведущая Тутта Ларсен, а лечебное учреждение получило в 
подарок оборудование на миллион рублей. 

«Радио КУРС» (Курск), 27.09.2013 

РАЗВЛЕЧЕНИЕ ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ ПАЦИЕНТОВ ............................................................ 251 

«Чудеса случаются». Так называется благотворительная акция, стартовавшая в Самаре. 
Основная идея проекта - максимально обустроить игровые комнаты в детских больницах, 
чтобы юные пациенты с большей пользой проводили свой досуг. 

«ГТРК Самара» (Самара), 27.09.2013 

ВОСПИТАННИКИ ЮЖНОУРАЛЬСКИХ ДЕТДОМОВ СТАЛИ ПЕРВЫМИ ГОСТЯМИ 
ДЕЛЬФИНАРИЯ ............................................................................................................................ 252 

Воспитанники детских домов стали первыми гостями дельфинария, который приехал на 
гастроли в Челябинск. В рамках федерального проекта "России важен каждый ребенок" 
депутаты Законодательного собрания области подарили ребятам праздник в окружении 
морских животных. 
Яна Тормина, 
«Челябинская ГТРК» (Челябинск), 27.09.2013 

ТОМИЧЕЙ ПРИГЛАШАЮТ НА УБОРКУ ТОМСКА.......................................................... 252 

Общегородской субботник прошел в выходные в Томске. Жители Каштака с 11 утра 
субботы начали высаживать деревья в Березовой роще. На Каларовском тракте волонтеры 
благотворительных фондов "Томск без наркотиков" и "Новая жизнь" высадили саженцы 
кустарников. В поселке Светлом на уборку пешеходных дорожек и придомовых 
территорий выйдут порядка 500 жителей. 

«ТВ2» (Томск), 28.09.2013 

КОЛЛЕГА ХОДОРКОВСКОГО ПРИВЛЕК БРИТАНСКОГО ПРЕМЬЕРА БЮСТОМ 253 

Бывшему вице-президенту «Юкоса» Александру Темерко, который ныне занимается 
бизнесом в Великобритании, перепала скульптура Дэвида Кэмерона. Этим летом на одном 
из благотворительных аукционов Консервативной партии он заплатил 90 000 фунтов 
стерлингов за скульптуру британского премьера. Но известно об этом стало только сейчас. 

«ИноТВ» (Москва), 29.09.2013 

В ЛЕНОБЛАСТИ СОЗДАДУТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ИМЕНИ АДМИРАЛА 
ИВАНА НЕПЛЮЕВА ................................................................................................................... 254 

Правительства Ленинградской и Оренбургской областей увековечат память адмирала 
Ивана Неплюева. В Ленобласти создадут благотворительный фонд имени адмирала Ивана 
Неплюева. 

«Радио Балтика» (Санкт-Петербург), 29.09.2013 
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ХОДОРКОВСКИЙ ПОЛУЧИЛ ПРЕМИЮ ЛЕХА ВАЛЕНСЫ ........................................... 254 

Экс-глава “ЮКОСа” Михаил Ходорковский получил премию Леха Валенсы за 
“стойкую борьбу за справедливость и человеческое достоинство”. Прилагающийся к 
премии денежный чек на 100 тысяч долларов будет пожертвован на 
благотворительные цели по указанию экс-главы нефтяной компании. 
«Euronews» (Лион), 29.09.2013 

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ СЕРДЦА. АКЦИЯ "БЕРЕГИТЕ СЕРДЦЕ" В МУРМАНСКЕ ..... 254 

Страна отметила Всемирный День сердца. По этому поводу в одном из мурманских 
торгово-развлекательных центров прошла особая акция. Она называется "Берегите сердце" 
и направлена на профилактику здоровья. Мурманчане могли бесплатно проверить свое 
давление и получить консультацию специалистов. Собранные данные пополнили 
необычную инсталляцию "Дерево сердец". 
Наталия Бурдина, 
«ГТРК «Мурман»» (Мурманск), 30.09.2013 

КОРПОРАТИВНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И 
СПОНСОРСТВО ............................................................................ 255 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................... 255 

ВСЕМ МИРОМ, ВСЕЙ ПЛАНЕТОЙ!. ...................................................................................... 255 

Ранним воскресным утром 29 сентября на Первом канале стартует благотворительный 
марафон «Всем миром». Его цель - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. С 8 до 18 часов в студии «Канала помощи» - популярные ведущие Леонид 
Якубович, Иван Ургант, Арина Шарапова, Андрей Малахов, Елена Малышева, музыканты, 
звезды кино и шоу-бизнеса, прямые включения из районов Дальнего Востока. 
Мария Костюкевич, 
«Московский комсомолец» (Москва), № 213, 28.09.2013, c. 6 

"ПЕРВЫЙ" ПОМОГАЕТ! ОСТАЛЬНЫЕ - ВИДИМОСТЬ ................................................. 256 

Три раза "Российская газета" анонсировала благотворительный марафон помощи жертвам 
наводнения на Дальнем Востоке, который планировался на Первом канале. И вот в 
минувшее воскресенье с 8.00 до 18.00 - канал помощи пострадавшим от наводнения "Всем 
миром" прошел в прямом эфире. 
Сусанна Альперина, 
«Российская газета» (Москва), № 218, 30.09.2013, c. 12 

ЖИТЕЛИ ЗАТОПЛЕННЫХ ДОМОВ НАДЕЮТСЯ, ЧТО ВОДА НЕ ОСТАНЕТСЯ ДО 
ХОЛОДОВ ....................................................................................................................................... 257 

Вчера на Первом канале с 8 утра до 6 вечера по московскому времени проходил 
благотворительный марафон по сбору средств для пострадавших от наводнения на 
Дальнем Востоке «Всем миром». Его вели Леонид Якубович, Елена Малышева, Андрей 
Малахов, Иван Ургант и Арина Шарапова. 
Борис Кокурин («КП» - Хабаровск»), 
«Комсомольская правда» (Москва), № 129-п, 30.09.2013, c. 5 

ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ ПОМОГЛИ ВСЕМ ЭФИРОМ ....................................................... 258 

Вчера на "Первом канале" прошел десятичасовой телемарафон в поддержку пострадавших 
от наводнения на Дальнем Востоке. По предварительным данным, за это время 
телезрители перечислили более 517 млн руб. Эти деньги пойдут на строительство нового 
жилья. За тем, как работали сотрудники "Первого канала" во время беспрецедентной 
благотворительной акции, наблюдала корреспондент "Ъ". 
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Наталья Корченкова, 
«Коммерсантъ» (Москва), № 177-п, 30.09.2013, c. 1 

НАВАЛИЛИСЬ "ВСЕМ МИРОМ" ............................................................................................ 260 

Акция Первого канала собрала для жителей Дальнего Востока полмиллиарда рублей. 
Окончательная сумма, собранная для помощи Дальнему Востоку на благотворительном 
марафоне Первого канала, будет известна сегодня. Пока ясно одно: эта акция - 
беспрецедентная. А люди наши - неравнодушные. 
Алена Афанасьева, Алина Еремина, Дарья Шацкая, 
«Вечерняя Москва. Утренний выпуск» (Москва), № 178, 30.09.2013, c. 1 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................ 261 

АВТОМОБИЛЬ ДЛЯ ПРИЮТА ................................................................................................. 262 

В социальном приюте для детей и подростков Брянского района, расположенном в 
Глинищеве, состоялась торжественная передача автомобиля «ВАЗ «Лада-Гранта». Этот 
подарок социальное учреждение получило от Брянского молочного комбината. 

«Брянские факты» (Брянск), № 39, 26.09.2013 

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНОВ .................................................................................................................. 262 

В рамках благотворительной программы «Парус надежды» Нижегородская ГЭС подарила 
юным жителям города Заволжья очередную детскую игровую площадку. Здесь к услугам 
детей башни с горками и лестницами, универсальный спортивный комплекс, качели, 
песочница. 

«Нижегородские новости» (Нижний Новгород), 30.09.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ........................................................................................... 263 

ПРИДНЕСТРОВЦЫ СМОГУТ УЧАСТВОВАТЬ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ «ВСЕМ МИРОМ» ...................................................................................... 263 

Приднестровцы смогут принять участие в благотворительном телемарафоне «Вcем 
миром», который проводится в целях поддержки пострадавших от наводнения в 
дальневосточных регионах России. Такая возможность предоставляется приднестровской 
компанией связи «Интерднестрком» совместно с российским Первым каналом. 

«Новый регион» (Москва), 27.09.2013 

НАДЫМСКИЙ ДЕТСКИЙ ДОМ ОТМЕТИЛ ПЯТНАДЦАТИЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ ...... 264 

Заместитель главы администрации Надымского района Тамара Рябцева, председатели 
районной думы и городского собрания депутатов Анатолий Писаренко и Геннадий 
Радиола, генеральный директор ООО «Газпром добыча Надым» Сергей Меньшиков 
поздравили детский дом с пятнадцатилетним юбилеем. 

«Yamal.org» (Салехард), 27.09.2013 

МАРКЕТИНГОВАЯ ПРОГРАММА "СОЧИ 2014" КРАЙНЕ ЭФФЕКТИВНА - 
ЧЕРНЫШЕНКО ............................................................................................................................ 264 

Компании-партнеры позволили оргкомитету "Сочи 2014" создать самую эффективную 
маркетинговую программу в истории современных Олимпийских игр, заявил глава 
оргкомитета Дмитрий Чернышенко. "Основа нашего партнерства - взаимная выгодность", - 
сказал Чернышенко, выступая в пятницу на круглом столе на тему "Влияние крупных 
спортивных мероприятий на развитие региона. Анализ международного опыта". 
Елена Дьячкова, 
«РИА "Новости"» (Москва), 27.09.2013 
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НА ПЕРВОМ ТЕЛЕКАНАЛЕ СЕГОДНЯ ПРОЙДЁТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
МАРАФОН «ВСЕМ МИРОМ» .................................................................................................... 265 

На Первом телеканале прошел благотворительный марафон. Цель акции – помочь людям, 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 29.09.2013 

ЗВЕЗДЫ РОССИЙСКОГО ШОУ-БИЗНЕСА НАЧАЛИ ПОМОГАТЬ ДАЛЬНЕМУ 
ВОСТОКУ "ВСЕМ МИРОМ" ..................................................................................................... 266 

На Первом канале прошел благотворительный марафон "Всем миром", цель которого 
помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой акции принимаютт 
участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 29.09.2013 

НА СОБРАННЫЕ В ХОДЕ ТВ-МАРАФОНА СРЕДСТВА ПОСТРОЯТ ДОМА ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ................................. 266 

На собранные в ходе ТВ-марафона средства построят дома для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке. 

«Итар-Тасс» (Москва), 29.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН В ПОДДЕРЖКУ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ПОМОЖЕТ СКОРЕЙШЕМУ ВОЗВРАЩЕНИЮ ЛЮДЕЙ К 
НОРМАЛЬНОЙ ЖИЗНИ - ПУЧКОВ ........................................................................................ 267 

Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил "Первый канал" за проведение акции 
"Всем миром" по сбору помощи для пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке, 
сообщила журналистам официальный представитель МЧС Ирина Россиус. 

«Интерфакс» (Москва), 29.09.2013 

ГЛАВА МЧС ПОБЛАГОДАРИЛ "ПЕРВЫЙ КАНАЛ" ЗА АКЦИЮ "ВСЕМ МИРОМ" В 
ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ .................... 267 

Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил "Первый канал" за проведение акции 
"Всем миром" по сбору помощи для пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Итар-Тасс» (Москва), 29.09.2013 

ПЕРВЫЙ КАНАЛ ОРГАНИЗОВАЛ ТЕЛЕМАРАФОН ДЛЯ ПОМОЩИ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ......................................... 268 

Первый канал организовал благотворительный телемарафон для сбора средств в помощь 
пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

ГЛАВА МЧС ПОБЛАГОДАРИЛ ПЕРВЫЙ КАНАЛ ЗА АКЦИЮ ПО СБОРУ СРЕДСТВ 
ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ...................................................................................................... 269 

Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил Первый канал за проведение акции 
"Всем миром" по сбору средств для помощи пострадавшим от паводка на Дальнем 
Востоке. 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

ЗА ПЕРВЫЙ ЧАС ВЕЩАНИЯ ТЕЛЕМАРАФОН «ВСЕМ МИРОМ» СОБРАЛ БОЛЕЕ 15 
МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ .............................................................................................................. 269 

На Первом телеканале продолжается прямая трансляция благотворительного марафона 
«Всем миром». Ещё до начала акции на счёт было перечислено более 135 миллионов 
рублей. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 29.09.2013 

ПЁС ДРУЖОК ИЗ ВЛАДИМИРОВКИ СТАЛ ГЕРОЕМ ПРЯМОГО ЭФИРА ПЕРВОГО 
ТЕЛЕКАНАЛА ............................................................................................................................... 270 
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Елена и Владимир Андреевы, жители подтопленного села Владимировка, стали героями 
благотворительного марафона «Всем миром», который сейчас идёт в эфире Первого 
канала. Всероссийскую известность Андреевым принёс их пёс по кличке Дружок – 
фотографии собаки, сидящей по горло в воде на крыльце затопленного дома, облетели весь 
Интернет. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 29.09.2013 

«ВЫ МОЖЕТЕ ПОМОЧЬ!». НА «ПЕРВОМ КАНАЛЕ» ОРГАНИЗОВАН 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН. ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ УЖЕ ПЕРЕЧИСЛЕНО НЕСКОЛЬКО СОТЕН МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ ........................................................................................................................................... 270 

Первый канал» провел масштабный благотворительный марафон. Цель — помочь 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Деньги пойдут на строительство новых 
домов. Стать участником проекта «Всем миром» просто: нужно отправить sms-сообщение 
на номер 4447. 

«Ura.ru» (Екатеринбург), 29.09.2013 

БОЛЕЕ 90 ПРОЦ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 
ПОЛУЧИЛИ ПЕРВИЧНУЮ ПОМОЩЬ - ТРУТНЕВ ........................................................... 271 

Более 90 проц пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке получили 
единовременную финансовую помощь. Об этом сообщил сегодня вице-премьер - полпред 
президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. 

«Итар-Тасс» (Москва), 29.09.2013 

ОБОБЩЕНИЕ - БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫЙ ТЕЛЕМАРАФОН НА ПЕРВОМ – 
МИЛЛИОНЫ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ..................................................... 271 

Беспрецедентную для российского телевидения акцию провел в воскресенье Первый канал 
- в ходе десятичасового телемарафона ведущие и гости студий собирали деньги 
пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«ПРАЙМ» (Москва), 29.09.2013 

В ХОДЕ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО МАРАФОНА ПЕРВОГО КАНАЛА СОБРАНО 370 
МЛН РУБ ......................................................................................................................................... 273 

Все собранные средства в ходе марафона "Всем миром" будут направлены на 
строительство жилья для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке. Первый канал 
выберет застройщика и будет регулярно отчитываться о трате средств и ходе строительства 
жилья для пострадавших. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 29.09.2013 

Р. КАДЫРОВ ПОДДЕРЖАЛ АКЦИЮ ПОМОЩИ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ............................................................................ 273 

Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров призвал всех поддержать 
благотворительную акцию помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. С 
таким призывом Р. Кадыров обратился в своем блоге в Instagram. 

«Grozny-inform.ru» (Грозный), 29.09.2013 

ВЛАДИМИР МИКЛУШЕВСКИЙ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ ........................................................................................................................ 274 

Губернатор Приморья Владимир Миклушевский в воскресенье принял участие в 
благотворительном телемарафоне на Первом канале по сбору средств в помощь регионам, 
пострадавшим от наводнения. 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 29.09.2013 

ОБОБЩЕНИЕ - БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫЙ ТЕЛЕМАРАФОН НА ПЕРВОМ - 
МИЛЛИОНЫ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ..................................................... 275 
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Беспрецедентную для российского телевидения акцию провел в воскресенье Первый канал 
- в ходе десятичасового телемарафона ведущие и гости студий собирали деньги 
пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" К ПОЛУНОЧИ СОБРАЛ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ 
ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ
 ............................................................................................................................................................ 276 

На "Первом канале" телевидения вчера прошел благотворительный марафон "Всем 
миром", цель которого - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой 
акции приняли участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса, 
политики и простые люди из всех регионов России стран ближнего и дальнего зарубежья. 

«Итар-Тасс» (Москва), 29.09.2013 

ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА СОБРАЛИ БОЛЕЕ 500 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ............ 277 

До полуночи по московскому времени продолжалась смс-акция по сбору средств для трех 
наиболее пострадавших регионов Дальнего Востока: Амурской области, Хабаровского 
края и Еврейской автономии. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 30.09.2013 

СОТОВЫЕ ОПЕРАТОРЫ ОТКАЗАЛИСЬ ОТ ПРИБЫЛИ С СМС-СООБЩЕНИЙ НА 
МАРАФОНЕ «ВСЕМ МИРОМ» ................................................................................................. 277 

На Первом канале завершился благотворительный марафон «Всем миром». За время эфира 
удалось собрать более 460 миллионов рублей. Деньги пойдут на строительство 
быстровозводимого жилья для пострадавших от наводнения. Марафон начался в 8:00 по 
Москве и продлился 10 часов. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 30.09.2013 

А.ГАЛУШКА: ОРГАНЫ ВЛАСТИ И ВОЛОНТЕРЫ В ПОСТРАДАВШИХ РАЙОНАХ 
ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ДЕЙСТВУЮТ СЛАЖЕННО .......................................................... 278 

«Руководители различного уровня постоянно находятся в регионах, где случилось 
наводнение. Работа системно организована, в том числе с волонтерами, которые действуют 
не просто добросовестно, а самоотверженно», - сообщил в эфире программы «Политика» 
на Первом канале Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока 
Александр Галушка. 

«Тихоокеанское Информационное Агентство "Острова"» (Южно-Сахалинск), 
30.09.2013 

ЮРИЙ ТРУТНЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ «ВСЕМ МИРОМ» НА «ПЕРВОМ КАНАЛЕ» ...................................... 278 

Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации - полномочный 
представитель Президента Российской Федерации в Дальневосточном федеральном округе 
рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий крупномасштабного наводнения на 
Дальнем Востоке. 

«Тихоокеанское Информационное Агентство "Острова"» (Южно-Сахалинск), 
30.09.2013 

ДО 1 ОКТЯБРЯ НИКТО НЕ ДОЛЖЕН ОСТАТЬСЯ В ПАЛАТКАХ И ВРЕМЕННЫХ 
ПУНКТАХ – ПОЛПРЕД В ДФО ................................................................................................. 279 

Полпред в ДФО Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне "Всем 
миром" на "Первом канале". Заместитель председателя правительства Российской 
Федерации рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий крупномасштабного 
наводнения на Дальнем Востоке. 

«PrimaMedia» (Владивосток), 30.09.2013 
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ОКОЛО 90% ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 
ПОЛУЧИЛИ МАТПОМОЩЬ - ТРУТНЕВ .............................................................................. 280 

Около 90% пострадавших в результате наводнения дальневосточников уже получили 
единовременную материальную помощь, заявил полпред президента в ДФО вице-премьер 
Юрий Трутнев. 

«РИА "Новости"» (Москва), 30.09.2013 

ЕСЛИ ХОККЕЙНАЯ ЛЧ БУДЕТ ИНТЕРЕСНА, "ГАЗПРОМ" ВЛОЖИТ ДЕНЬГИ - 
ГЛАВА КХЛ .................................................................................................................................... 281 

Спонсорские гарантии ОАО "Газпром" не являются обязательным условием вступления в 
хоккейную Лигу чемпионов клубов Континентальной хоккейной лиги, заявил глава КХЛ, 
заместитель председателя правления "Газпрома" Александр Медведев. 
Семен Галькевич, 
«РИА "Новости"» (Москва), 30.09.2013 

МАРАФОН «ВСЕМ МИРОМ» СОБРАЛ БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ ......... 281 

Состоявшийся вчера на Первом канале благотворительный телемарафон «Всем миром» 
собрал более 570 миллионов рублей на строительство быстровозводимого жилья для 
пострадавших от наводнения в Амурской области, Хабаровском крае и Еврейской 
автономной области. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 30.09.2013 

ГУБЕРНАТОР ПРИМОРСКОГО КРАЯ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ТЕЛЕМАРАФОНЕ 
"ВСЕМ МИРОМ" НА ПЕРВОМ КАНАЛЕ .............................................................................. 282 

Губернатор Приморья Владимир Миклушевский стал гостем телемарафона "Всем миром", 
который вчера, 29 сентября, проводил Первый канал. Главной целью акции стал сбор 
средств для помощи дальневосточным регионам, пострадавшим от наводнения. 

«REGNUM» (Москва), 30.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" СОБРАЛ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ 
ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ БОЛЕЕ 569 МЛН РУБЛЕЙ ........................................................ 282 

В рамках телемарафона"Всем миром", который прошел в воскресенье, 29 сентября, в 
рамках Первого канала, для пострадавших жителей Дальнего Востока собрано более 569 
миллионов рублей. 

«REGNUM» (Москва), 30.09.2013 

ТРУТНЕВ: МАТЕРИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ ПОЛУЧИЛИ 90% ПОСТРАДАВШИХ 
ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ .......................................................................................................... 283 

Около 90% пострадавших от паводка дальневосточников уже получили материальную 
помощь. Об этом заявил накануне в ходе благотворительного марафона "Всем миром" в 
эфире Первого канала заместитель председателя правительства РФ, полномочный 
представитель президента России в Дальневосточном округе Юрий Трутнев. 

«REGNUM» (Москва), 30.09.2013 

ЮРИЙ ТРУТНЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ "ВСЕМ МИРОМ" ...................................................................................... 283 

Полпред Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне на Первом 
канале. Он рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий крупномасштабного 
наводнения на Дальнем Востоке. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 30.09.2013 

РОССИЯНЕ СОБРАЛИ БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ ЖЕРТВАМ 
НАВОДНЕНИЯ .............................................................................................................................. 284 
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Благотворительная акция прошла на "Первом канале" 29 сентября. За 10 часов удалось 
собрать 569 миллионов рублей. Как отмечается на сайте телеканала, сумма будет 
уточнятся в течение нескольких дней. 

«Уралинформбюро» (Екатеринбург), 30.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 285 

«АГРОПРОМКРЕДИТ» ПОЗДРАВИЛ ВЕТЕРАНОВ С ДНЕМ ПОЖИЛОГО 
ЧЕЛОВЕКА ..................................................................................................................................... 285 

Кемеровский филиал Банка «АГРОПРОМКРЕДИТ» в рамках празднования Дня пожилого 
человека провел благотворительную акцию для ветеранов Великой Отечественной войны. 
Банк подарил ветеранам бесплатную подписку на газету «Наши земляки. Кузбасс». 

«VSE42.ru» (Кемерово), 27.09.2013 

СОТРУДНИКИ «КРАСНОЯРСКЭНЕРГОСБЫТА» НАПРАВИЛИ НА ДАЛЬНИЙ 
ВОСТОК БОЛЕЕ 1 МЛН РУБЛЕЙ ............................................................................................ 285 

Коллектив ОАО «Красноярскэнергосбыт», дочернего общества ОАО «ЭСК РусГидро», 
собрал около 1,1 млн рублей в помощь пострадавшим от наводнения жителям Дальнего 
Востока. Почти тысяча сотрудников сбытовой компании откликнулась на призыв 
председателя правления РусГидро Евгения Дода оказать поддержку жителям Зейского 
района Амурской области, который больше всех пострадал от удара стихии. 

«Krasland.ru» (Красноярск), 27.09.2013 

ОАО "ОЭК" СОВЕРШИЛО БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МОТОПРОБЕГ В Г. 
КОЛОМНА ...................................................................................................................................... 286 

Мотосообщество ОАО «Объединенная энергетическая компания» провело 
благотворительный мотопробег в дом для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей в г. Коломна. Участники сообщества на 12 мотоциклах посетили детский дом и 
вручили его воспитанникам подарки, а также совместно с администрацией учреждения 
устроили для ребят праздничный обед. 

«Ruscable.ru» (Москва), 27.09.2013 

СИБЦЕМОВЦЫ ПОМОГЛИ МАЛЕНЬКИМ КУЗБАССОВЦАМ СОБРАТЬСЯ В 
ШКОЛУ ........................................................................................................................................... 287 

Сотрудники ОАО «ХК «Сибцем» в очередной раз приняли участие в областной 
благотворительной акции «Помоги собраться в школу», организованной Советом 
общественности Кузбасса при содействии Администрации Кемеровской области и 
регионального отделения Общероссийской общественной организации «Российский 
красный крест». Холдинг поддерживает этот проект на протяжении последних 5 лет. 

«VSE42.ru» (Кемерово), 27.09.2013 

СБЕРБАНК ВО ВЛАДИМИРЕ ОТКРЫВАЕТ ИНТЕРАКТИВНЫЕ КЛАССЫ .............. 287 

В рамках социального благотворительного проекта «Виртуальная школа» Сбербанк 
подарил средней школе №14 г. Владимира четыре интерактивных класса. Данный проект 
стартовал с нового учебного года, он ориентирован на внедрение интерактивных 
технологий в процесс обучения и управления школой, а также оснащение мобильными 
компьютерными классами. 

«Prtime.ru» (Москва), 27.09.2013 

ЗА МЕСЯЦ РЯЗАНЦЫ ПОГАСИЛИ БОЛЕЕ ЧЕТЫРЁХ МИЛ ИОНОВ ДОЛГОВ ПО 
АЛИМЕНТАМ ................................................................................................................................ 288 

С 5 августа по 10 сентября проведён месячник по взысканию алиментных платежей. В 
указанный период в УФССП России по Рязанской области активизирована работа по 
взысканию алиментов, проводились социальные, благотворительные мероприятия и акции. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 27.09.2013 
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ДАГ КОНАНТ: БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ - ЭТО НАУЧНО-
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ ДЛЯ БИЗНЕСА .................................................... 289 

Целенаправленные пожертвования могут помочь компаниям заложить основы для 
коммерческого успеха в будущем, уверен неисполнительный председатель Avon Products, 
председатель американского Комитета по поощрению корпоративной филантропии. По 
мнению Дага Конанта, благотворительность может помогать компаниям в снижении 
коммерческих рисков, выходе на новые рынки, привлечении сотрудников, построении 
успешного бренда, сокращении расходов, продвижении технологий и получении прибыли. 

«Ibusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

НАДЫМСКИЙ ДЕТСКИЙ ДОМ ОТМЕТИЛ ПЯТНАДЦАТИЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ ...... 291 

Заместитель главы администрации Надымского района Тамара Рябцева, председатели 
районной думы и городского собрания депутатов Анатолий Писаренко и Геннадий 
Радиола, генеральный директор ООО «Газпром добыча Надым» Сергей Меньшиков 
поздравили детский дом с пятнадцатилетним юбилеем. 

«Sever-press.ru» (Салехард), 27.09.2013 

«ЛУКОЙЛ» ИНВЕСТИРУЕТ В ЭКОНОМИКУ КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ ДО 5 
МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ ............................................................................................................ 292 

«ЛУКОЙЛ» инвестирует в экономику Краснодарского края до 5 миллиардов рублей. 
Соглашение о сотрудничестве губернатор Александр Ткачев и президент компании Вагит 
Алекперов подписали на Международном инвестиционном форуме в Сочи. Кроме прочего, 
компания обязуется оказывать благотворительную помощь, принимать участие в 
социальных программах и иных мероприятиях, поддерживаемых администрацией региона. 

«Governors.ru» (Москва), 27.09.2013 

СБЕРБАНК РОССИИ ВО ВЛАДИМИРЕ ОТКРЫВАЕТ ИНТЕРАКТИВНЫЕ КЛАССЫ
 ............................................................................................................................................................ 292 

В рамках социального благотворительного проекта «Виртуальная школа» Сбербанк 
подарил средней школе №14 г. Владимира четыре интерактивных класса. Напомним, что 
данный проект стартовал с нового учебного года, он ориентирован на внедрение 
интерактивных технологий в процесс обучения и управления школой, а также оснащение 
мобильными компьютерными классами. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

АКЦИЮ «ОБЕРЕГАЙ» ПОДДЕРЖАЛИ 150 ЮНЫХ НОВОЧЕБОКСАРЦЕВ ............... 293 

На новочебоксарской набережной прошла всероссийская благотворительная экологическая 
акция «оБЕРЕГАй». Ее организовали Чебоксарская ГЭС (филиал ОАО «РусГидро») и 
городская администрация, чтобы привлечь внимание к серьезной проблеме - загрязнения 
прибрежных территорий. 

«Grani21.ru» (Новочебоксарск), 27.09.2013 

В КОПЕНГАГЕНЕ ОТКРЫЛОСЬ ЗАВЕДЕНИЕ С НЕОБЫЧНОЙ КОНЦЕПЦИЕЙ .... 294 

На этой неделе в Копенгагене открылся ресторан, в котором все блюда готовятся из 
продуктов с истекающим сроком годности. Называется заведение Rub og Stub. Все 
сотрудники Rub og Stub работают на волонтерской основе, вырученные средства 
направляются в благотворительные организации в Сьерра-Леоне. 

«Restoranoved.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

«БИЛАЙН» ПРОВЕДЕТ ПРАЗДНИК ДЛЯ СЛАБОСЛЫШАЩИХ ЛЮДЕЙ .................. 294 

ОАО «ВымпелКом» (бренд «Билайн») выступит генеральным партнером ежегодного 
Московского фестиваля «PEACE and LOVE» - «МИР ГЛУХИХ», который пройдет в 
Москве в субботу 28 сентября в ПКиО «Сокольники». 

«Lybawa.ru» (Тула), 27.09.2013 
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ИЛ-76 АВИАКОМПАНИИ "АВИАКОН ЦИТОТРАНС" С БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫМ 
ГРУЗОМ НА БОРТУ УСПЕШНО ПРИЗЕМЛИЛСЯ В БЛАГОВЕЩЕНСКЕ .................. 295 

ИЛ-76 авиакомпании "Авиакон Цитотранс" с благотворительным грузом на борту успешно 
приземлился в Благовещенске. «Из Свердловской области до Благовещенска и Хабаровска 
на нашем самолете отправлено оборудование для восстановления жилых домов и 
социальных объектов, - пояснил Евгений Рожков, коммерческий директор Авиакомпании 
"Авиакон Цитотранс". - Общий вес груза - 32 тонны». 

«Airportsint.ru» (Москва), 27.09.2013 

СОВМЕСТНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПОЧТЫ РОССИИ И ГАЗЕТЫ 
"СОБЕСЕДНИК"27.09.2013 ........................................................................................................ 295 

В период проведения Всероссийской декады подписки с 8 по 18 октября 2013 года ЗАО 
«Собеседник» организует совместную с Почтой России благотворительную акцию. Она 
направлена на оказание финансовой помощи детям из «Дома ребенка, 
специализированного для детей с органическим поражением центральной нервной 
системы с нарушением психики». 

«Otveri.info» (Тверь), 27.09.2013 

CROCS ОБЪЯВЛЯЕТ 28 СЕНТЯБРЯ 2013 ГОДА МЕЖДУНАРОДНЫМ ДНЕМ 
КОМФОРТА ................................................................................................................................... 296 

Crocs объявила 28 сентября Международным днем комфорта. В рамках глобальной 
программы корпоративной социальной ответственности Crocs Cares компания помогла 
сделать жизнь нуждающихся более комфортной – 15 000 пар обуви Crocs™ переданы на 
благотворительные цели. 

«Nanya.ru» (Москва), 27.09.2013 

КИРОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СБЕРБАНКА РОССИИ ПОДДЕРЖАЛО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ АКЦИЮ «ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!» ..................................... 297 

Кировское отделение Сбербанка приняло участие в ежегодной благотворительной акции 
«Здравствуй, школа!», организованной Кировским областным отделением «Российского 
Детского Фонда». 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

В РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ МЕСЯЧНИКА ПО ВЗЫСКАНИЮ 
АЛИМЕНТОВ ................................................................................................................................. 297 

В УФССП России по Рязанской области с 5 августа по 10 сентября был проведён месячник 
по взысканию алиментных платежей. В указанный период судебными приставами была 
активизирована работа по взысканию алиментов, проводились социальные, 
благотворительные мероприятия и акции. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 28.09.2013 

ПЕНСИОНЕРКА-МАСТЕРИЦА ИЗ ТРОИЦКА СТАНЕТ УЧАСТНИЦЕЙ ПЕРЕДАЧИ 
НА ПЕРВОМ КАНАЛЕ ................................................................................................................ 298 

Троичанка Евгения Трофимова приняла участие в масштабном благотворительном 
телемарафоне Первого канала, который прошел вчера. 83-летнюю пенсионерку-
рукодельницу пригласила в Останкино редактор проекта «Пусть говорят» Ангелина 
Сурина, узнав о большом желании Евгении Федоровны передать связанные ею теплые 
вещи пострадавшим от небывалого наводнения на Дальнем Востоке. 
Марина Клайн, 
«Mediazavod.ru» (Челябинск), 28.09.2013 

КИРОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СБЕРБАНКА ПОДДЕРЖАЛО ЦЕНТР ДЕТСКОГО 
ТВОРЧЕСТВА «РАДУГА» ........................................................................................................... 298 

Кировское отделение Сбербанка в рамках реализации стратегической программы оказания 
благотворительной помощи детским учреждениям, поддержало МБОУ ДОД Центр 
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Детского Творчества «Радуга». Выделенные денежные средства будут направлены на 
развитие материально-технической базы и поддержку детского творчества в Центре 
«Радуга» 

«Pr.adcontext.net» (Москва), 28.09.2013 

СОСТОЯЛСЯ ТРАДИЦИОННЫЙ АУКЦИОН В ЧЕСТЬ КОНЬЯКА LA PART DES 
ANGES .............................................................................................................................................. 299 

На неделе во французском хозяйстве Chateau de Brillac состоялись традиционные торги La 
Part des Anges в честь коньяка, носящие еще и благотворительный характер. Такое 
мероприятие проходит каждый год осенью до того, как начинается сезон гонки спиртов. 
Для ведущих коньячных домов аукцион стал делом чести. 

«Alcohole.ru» (Москва), 28.09.2013 

В ЗАБАЙКАЛЬЕ ТЕАТР КУКОЛ «ТРИДЕВЯТОЕ ЦАРСТВО» НАЧАЛ СБОР 
СРЕДСТВ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА СЕВЕРЕ КРАЯ ................. 300 

Забайкальский государственный театр кукол «Тридевятое царство» в воскресенье 29 
сентября начал акцию по сбору средств для пострадавших от наводнения жителей 
Тунгокоченского района в рамках благотворительного марафона «Всем миром», 
объявленного первым каналом центрального TV. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 29.09.2013 

БЛАГОДАРЯ АКЦИИ "ВСЕМ МИРОМ" НА ПЕРВОМ КАНАЛЕ НА 14.00 УЖЕ 
СОБРАЛИ 140 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ .................................................................................. 300 

29 сентября на Первом канале состоялся благотворительный марафон «Всем миром». На 
14.00 по амурскому времени уже собрали более 140 миллионов рублей. Все средства, 
собранные во время благотворительного марафона, будут переданы пострадавшим от 
наводнения. 

«Teleport2001.ru» (Благовещенск), 29.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" НА "ПЕРВОМ КАНАЛЕ" СОБИРАЕТ ДЕНЬГИ 
ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ....................... 301 

"Первый канал" организовал сбор средств для помощи пострадавшим от наводнения на 
Дальнем Востоке; в воскресенье в эфире телеканала начался благотворительный марафон. 
Перечислять деньги призывают ведущие канала, звезды кино и шоу-бизнеса. Масштабы 
сбора средств впечатляют: сбор средств начался 20 сентября, и на момент написания 
заметки сумма почти достигла 230 млн рублей. 

«Newsru.com» (Москва), 29.09.2013 

ТЕАТР КУКОЛ НАЧАЛ СБОР СРЕДСТВ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ 
НА СЕВЕРЕ КРАЯ ........................................................................................................................ 302 

Забайкальский государственный театр кукол «Тридевятое царство» с 29 сентября начал 
акцию по сбору средств для пострадавших от наводнения жителей Тунгокоченского 
района в рамках благотворительного марафона «Всем миром», объявленного первым 
каналом центрального телевидения. 

«Chita.ru» (Чита), 29.09.2013 

СЕГОДНЯ ПРОХОДИТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ": 
ТВЕРСКАЯ ОБЛАСТЬ МОЖЕТ ПОМОЧЬ ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ .............................. 302 

29 сентября Первый канал проводил благотворительный марафон "Всем миром" в помощь 
тем, кто пострадал от стихии на Дальнем Востоке. В зоне бедствия оказались десятки 
тысяч людей. 

«Afanasy.biz» (Тверь), 29.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «ВСЕМ МИРОМ» ................................................. 303 
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29 сентября с 8 утра по московскому времени на Первом канале - благотворительный 
марафон «Всем миром», цель которого помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. В этой акции приняли участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино 
и шоу-бизнеса. 

«Sovonline.ru» (Советский), 29.09.2013 

«ВСЕМ МИРОМ»: В ПОМОЩЬ ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ .................................................. 303 

В воскресенье на Первом канале прошел телевизионный благотворительный марафон 
«Всем миром», цель которого помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В 
этот день на разных площадках Первого канала проходили самые разные передачи и 
прямые включения: от концертов популярных исполнителей до обсуждения ситуации на 
Дальнем Востоке. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 29.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" СТАРТОВАЛ НА ПЕРВОМ КАНАЛЕ .................. 304 

Благотворительный телемарафон "Всем миром" 29 сентября проводил Первый канал 
российского телевидения с 8:00 до 18:00 часов. Собранные средства направят 
пострадавшим при масштабном наводнении на Дальнем Востоке. 

«Pravda.ru» (Москва), 29.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН НА ПЕРВОМ СОБРАЛ МИЛЛИОНЫ ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА
 ............................................................................................................................................................ 304 

В рамках организованной Первым каналом акции «Всем миром» собрано более 447 
миллионов рублей на помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Сумма 
собранных средств обновляется в прямом эфире телеканала. 

«Diver-sant.ru» (Нижневартовск), 29.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН ПЕРВОГО КАНАЛА СОБРАЛ 370 МЛН 
РУБЛЕЙ ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА .................................................................................... 305 

Благотворительный марафон Первого канала собрал 370 млн рублей. Все собранные 
средства в ходе марафона «Всем миром» будут направлены на строительство жилья для 
пострадавших от паводка на Дальнем Востоке. Первый канал выберет застройщика и будет 
регулярно отчитываться о трате средств и ходе строительства жилья для пострадавших. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 29.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН В ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА СОБРАЛ БОЛЕЕ 
ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ ................................................................................................... 305 

Телемарафон в помощь пострадавшим от паводка в регионах Дальнего Востока, 
организованный "Первым каналом", собрал более полумиллиарда рублей, говорится в 
сообщении, размещенном на сайте телеканала. 

«Newsru.com» (Москва), 29.09.2013 

ПОЧТИ ПОЛМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ СОБРАЛ ТЕЛЕМАРАФОН ПЕРВОГО КАНАЛА 
В ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ............................................ 306 

29 сентября Первый канал организовал благотворительный телемарафон "Всем миром" для 
сбора помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Yuga.ru» (Краснодар), 29.09.2013 

Р. КАДЫРОВ ПОДДЕРЖАЛ АКЦИЮ ПОМОЩИ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ............................................................................ 307 

Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров призвал всех поддержать 
благотворительную акцию помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. С 
таким призывом Р. Кадыров обратился в своем блоге в Instagram. 

«Governors.ru» (Москва), 29.09.2013 
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ПЕРВЫЙ КАНАЛ СОБРАЛ ДЛЯ ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ СВЫШЕ 300 МЛН 
РУБЛЕЙ ........................................................................................................................................... 307 

29 сентября в Москве проходил благотворительный фестиваль по сбору денег для 
затопленного региона. 

«2x2.su» (Благовещенск), 29.09.2013 

В РАМКАХ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО МАРАФОНА УЖЕ СОБРАЛИ 110 МЛН 
РУБЛЕЙ ........................................................................................................................................... 308 

С раннего утра 29 сентября в России стартовал благотворительный марафон «Всем 
миром». 

«2x2.su» (Благовещенск), 29.09.2013 

ДЛЯ ПОМОЩИ АМУРСКИМ ПОДТОПЛЕНЦАМ В МОСКВЕ ПРОЙДЕТ КОНЦЕРТ
 ............................................................................................................................................................ 308 

В парке Горького бесплатно выступили Лариса Долина, Александр Маршал, Валерия, 
группа «Город 312». Концерт звезд российской эстрады прошел в рамках 
благотворительного марафона на Первом канале. 

«2x2.su» (Благовещенск), 29.09.2013 

ЯРКИЕ ЦВЕТА — ДЕТЯМ .......................................................................................................... 308 

«Триколор ТВ» возобновил свою программу благотворительности, начатую еще в 2008 
году в Карачаево-Черкесской Республике. Тогда в регионе были бесплатно установлены 
комплекты спутникового оборудования в детских домах. Теперь, спустя пять лет, оператор 
вновь вернулся к программе, но на этот раз на новом техническом уровне – «Триколор ТВ» 
решил обеспечить детские дома телевидением высокой четкости, так называемым FullHD. 

«Technograd.com» (Ростов-на-Дону), 30.09.2013 

«ПЕРВЫЙ КАНАЛ» ПРОВЕЛ МАРАФОН «МЫ ВМЕСТЕ» ДЛЯ СБОРА СРЕДСТВ 
ПОСТРАДАВШИМ В ДВФО ...................................................................................................... 309 

«Первый канал» организовал благотворительный телемарафон «Мы вместе» для сбора 
средств пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«Mger2020.ru» (Москва), 29.09.2013 

В АНГАРСКЕ ПОЯВЯТСЯ РАЗВИВАЮЩИЕ УГОЛКИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ С 
ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ .......................................................................... 310 

Совсем скоро в центральной городской библиотеке в 18 микрорайоне и центральной 
детской библиотеке имени А.П. Гайдара в 106 квартале будут обустроены 
специализированные уголки для людей с ограниченными возможностями. Благодаря 
спонсорству ОАО «АК «Транснефть» было выделено 170 тысяч рублей на закупку всего 
необходимого. 
Валерия Маяковская, 
«News.babr.ru» (Иркутск), 30.09.2013 

ПЕРВЫЙ КАНАЛ ПОМОЖЕТ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ 
ВОСТОКЕ ........................................................................................................................................ 311 

29 сентября на Первом канале прошел благотворительный марафон «Всем миром», цель 
которого помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«SmolCity.ru» (Гагарин), 29.09.2013 

ЮРИЙ ТРУТНЕВ: ПРАВИТЕЛЬСТВО ГОТОВИТ НОВУЮ ПРОГРАММУ РАЗВИТИЯ 
ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ................................................................................................................ 311 

Для развития Дальнего Востока готовится новая программа, сообщил вице-премьер - 
полпред президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. "Борясь с 
паводком, мы думаем о завтрашнем дне. Мы уже сегодня готовим программу развития 
Дальнего Востока", - сказал он в эфире "Первого канала", который в воскресенье проводил 
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благотворительный телемарафон "Всем миром" по сбору помощи пострадавшим от 
паводка на Дальнем Востоке. 

«Poluostrov-kamchatka.ru» (Петропавловск-Камчатский), 30.09.2013 

ДО 1 ОКТЯБРЯ НИКТО НЕ ДОЛЖЕН ОСТАТЬСЯ В ПАЛАТКАХ И ВРЕМЕННЫХ 
ПУНКТАХ – ПОЛПРЕД В ДФО ................................................................................................. 312 

Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне «Всем миром» на 
«Первом канале» 

«News.mail.ru» (Москва), 30.09.2013 

ЮРИЙ ТРУТНЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ «ВСЕМ МИРОМ» НА «ПЕРВОМ КАНАЛЕ» ...................................... 313 

Полпред рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий крупномасштабного 
наводнения на Дальнем Востоке. 

«News.mail.ru» (Москва), 30.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН СОБРАЛ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА 
ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ ................................. 313 

Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил Первый канал за 
организацию масштабного благотворительного телевизионного марафона «Всем миром». 

«Regions.ru» (Москва), 30.09.2013 

МАТЕРИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ ПОЛУЧИЛИ 90% ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА, 
ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ ................................................................................... 314 

Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне «Всем миром» на 
«Первом канале». Заместитель председателя правительства Российской Федерации - 
полномочный представитель президента Российской Федерации в Дальневосточном 
федеральном округе рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий 
крупномасштабного наводнения на Дальнем Востоке. 

«Regions.ru» (Москва), 30.09.2013 

ВЛАДИМИР МИКЛУШЕВСКИЙ: ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ЧУВСТВУЕТ ОГРОМНУЮ 
ПОДДЕРЖКУ ВСЕЙ СТРАНЫ .................................................................................................. 315 

Губернатор Приморского края Владимир Миклушевский в воскресенье, 29 сентября, 
принял участие в телемарафоне «Всем миром» на Первом канале по сбору средств в 
помощь регионам, пострадавшим от наводнения. 

«Regions.ru» (Москва), 30.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" СОБРАЛ БОЛЕЕ 575 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 
ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА .................................................................................. 316 

В ходе благотворительного марафона "Всем миром", который накануне проводил Первый 
канал в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке, уже собрано более 575 
миллионов рублей. 

«Newsru.com» (Москва), 30.09.2013 

ПЕРВЫЙ КАНАЛ СОБРАЛ ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ ........ 318 

Более 565 миллионов рублей – именно такая сумма была собрана для людей, пострадавших 
в результате разрушительного наводнения на Дальнем Востоке, в ходе благотворительного 
телемарафона «Всем миром». 

«Gosnews.ru» (Москва), 30.09.2013 

ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА СОБРАЛИ 569 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ........................... 318 

В воскресенье 29 сентября в России прошел телемарафон "Всем миром", в рамках которого 
было собрано 569 млн рублей для пострадавших от наводнения жителей Дальнего Востока. 
Организатором телемарафона выступил Первый канал, руководство которого также взяло 
на себя обязательство проконтролировать расходование собранных средств. 
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«Baikal24.ru» (Иркутск), 30.09.2013 

ГУБЕРНАТОР ВЯЧЕСЛАВ ШПОРТ ПОБЛАГОДАРИЛ ПЕРВЫЙ КАНАЛ ЗА 
ОРГАНИЗАЦИЮ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО МАРАФОНА ............................................. 319 

Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил Первый канал за 
организацию масштабного благотворительного телевизионного марафона «Всем миром». 

«Governors.ru» (Москва), 30.09.2013 

ТЕЛЕМАРАФОН СОБРАЛ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 569 МЛН РУБ . 319 

Прошедший на «Первом канале» 29 сентября телемарафон «Всем миром» собрал для 
пострадавших от наводнения жителей Дальнего Востока свыше 569 млн руб. 

«News.mail.ru» (Москва), 30.09.2013 

"ЛУКОЙЛ" НАПРАВИТ ДО 5 МЛРД. РУБЛЕЙ В ЭКОНОМИКУ КРАСНОДАРСКОГО 
КРАЯ ................................................................................................................................................ 320 

На инвестиционном форуме в Сочи губернатор Кубани Александр Ткачев и президент 
компании "Лукойл" Вагит Алекперов подписали соглашение о сотрудничестве. Кроме 
прочего, компания намерена участвовать в социальных программах и оказывать 
благотворительную помощь. 

«Yugopolis.ru» (Краснодар), 30.09.2013 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 320 

29 СЕНТЯБРЯ ПЕРВЫЙ КАНАЛ ПРОВЕДЁТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН 
"ВСЕМ МИРОМ" .......................................................................................................................... 320 

Почти два месяца вся страна следит за событиями на Дальнем Востоке: города и сёла 
оказались под ударом стихии, тысячи людей лишились жилья. Первый канал провел 
масштабный благотворительный марафон. Стать участником уникального проекта "Всем 
миром" очень просто. 
Антон Верницкий, 
«Первый канал» (Москва), 27.09.2013 

НОВОСТИ 10:00 ............................................................................................................................. 322 

Помочь тем, чья жизнь так круто изменилась из-за небывалого наводнения, может каждый 
из вас. В воскресенье "Первый канал" проводил масштабный благотворительный 
телемарафон. 
Лапшина Алена, 
«Первый канал» (Москва), 28.09.2013 

В РАМКАХ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ТЕЛЕМАРАФОНА В МОСКВЕ СОСТОИТСЯ 
БОЛЬШОЙ КОНЦЕРТ ................................................................................................................. 322 

В ходе специальной акции "Всем миром" были задействованы сразу несколько студий 
Первого канала. Кроме того, в рамках благотворительного телемарафона в Москве 
состоялся большой концерт. 

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

В РАМКАХ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ТЕЛЕМАРАФОНА В ПАРКЕ ГОРЬКОГО 
СОСТОИТСЯ БОЛЬШОЙ КОНЦЕРТ ..................................................................................... 323 

В рамках благотворительного телемарафона в Парке Горького состоялся большой концерт. 
«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

НА СОБРАННЫЕ В ХОДЕ МАРАФОНА "ВСЕМ МИРОМ" СРЕДСТВА ПОСТРОЯТ 
ДОМА ............................................................................................................................................... 323 
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Благотворительный телемарафон продолжается. Спасибо вам - и тем, кто уже отправил 
платные СМС-сообщения со словом ВМЕСТЕ на номер 4447, и тем, кто только собирается 
это сделать. 

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

УРОВЕНЬ ВОДЫ В РАЙОНЕ КОМСОМОЛЬСКА-НА-АМУРЕ СНИЗИЛСЯ ЗА СУТКИ 
ЕЩЕ НА 20 СМ .............................................................................................................................. 323 

Благотворительная акция помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке 
прошла на Первом канале. Её участники собирали деньги для строительства новых домов 
для жителей региона. 

«Эхо Москвы» (Москва), 29.09.2013 

ПЕРВЫЙ КАНАЛ БЛАГОДАРИТ ВСЕХ, КТО ОТКЛИКНУЛСЯ НА ПРИЗЫВ - ВСЕМ 
МИРОМ ПОМОЧЬ ПОСТРАДАВШИМ .................................................................................. 324 

Первый канал благодарит всех, кто откликнулся на призыв - всем миром помочь 
пострадавшим. 

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

ИНТЕРВЬЮ : БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ТЕЛЕМАРАФОН ПЕРВОГО КАНАЛА 
"ВСЕМ МИРОМ" .......................................................................................................................... 324 

Мы продолжаем программу "Телехранитель". Поговорим сейчас о другом - о реально 
ключевом событии сегодняшнего телевизионного дня - это телемарафон, который Первый 
канал проводил в прямом эфире больше 10 часов. У нас сейчас на связи генеральный 
директор Первого Канала Константин Эрнст. 

«Эхо Москвы» (Москва), 29.09.2013 

"ВСЕМ МИРОМ" - АКЦИЯ ПЕРВОГО ПО СБОРУ СРЕДСТВ В ПОМОЩЬ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ................................ 326 

Главным событием дня, и наверное, недели, для нас стал телевизионный марафон в 
поддержку пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Все последние дни мы жили 
подготовкой программы, которой никогда до этого не делали. Очень волновались и 
переживали. Кажется, получилось. И за это спасибо вам, неравнодушным. 
Антон Верницкий, 
«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

ПЕРВЫЙ КАНАЛ ПРОСЛЕДИТ ЗА ТЕМ, ЧТОБЫ ДЕНЬГИ, СОБРАННЫЕ ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ, НЕ БЫЛИ 
РАЗВОРОВАНЫ ............................................................................................................................ 329 

Первый канал проследит за тем, чтобы деньги, собранные для пострадавших от наводнения 
на Дальнем Востоке, не были разворованы. 

«Эхо Москвы» (Москва), 29.09.2013 

ВРЕМЯ 21:00 ................................................................................................................................... 329 

Главным событием дня и наверное недели для нас стал марафон в поддержку 
пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Все последние дни мы жили 
подготовкой программы, которую никогда до этого не делали. Очень волновались и 
переживали. Кажется, получилось, и за это спасибо вам, неравнодушным, всем кто 
отправлял СМС на короткий номер 4447 со словом вместе. 
Зейналова Ирада, 
«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ СОБРАЛИ РОССИЯНЕ ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ...................................................................... 333 

На "Первом канале" телевидения России прошел благотворительный марафон "Всем 
миром", цель которого - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
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«Радио «Голос России»» (Москва), 30.09.2013 

СВЫШЕ 575 МИЛЛИОНОВ УДАЛОСЬ СОБРАТЬ ВО ВРЕМЯ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО МАРАФОНА "ВСЕМ МИРОМ" ............................................ 334 

Марафон в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке, устроил Первый 
канал. sms-сообщения принимали накануне до полуночи, но подсчёт до сих пор не 
закончен. Поэтому сумма ещё увеличивается. 
Михаил Акинченко, 
«Первый канал» (Москва), 30.09.2013 

БОЛЕЕ 90% ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 
ПОЛУЧИЛИ МАТЕРИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ ......................................................................... 335 

Более 90% пострадавших от паводка жителей Дальнего Востока получили материальную 
помощь. Продолжается работа по расселению тех, кто остался без жилья, - сообщил 
полпред президента Юрий Трутнев. Накануне во время Благотворительного марафона на 
Первом канале удалось собрать более полумиллиарда рублей для пострадавших от 
наводнения. 

«Эхо Москвы» (Москва), 30.09.2013 

НОВОСТИ 09:00 ............................................................................................................................. 335 

Свыше 755 млн - столько удалось собрать во время благотворительного марафона, который 
в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке устроил "Первый канал". 
Кораблева Валерия, 
«Первый канал» (Москва), 30.09.2013 

24 - ИНФОРМАЦИОННАЯ ПРОГРАММА 08:30 ................................................................... 337 

Благотворительный концерт Андрея Макаревича прошел в Архангельске. Известный 
музыкант выступает за создание музея памяти всех пострадавших за веру в период 
репрессии. Сейчас вся исследовательская работа в Архангельске ведется силами 
нескольких местных энтузиастов. Создание музея позволит сохранить память о трагедии, о 
мученическом подвиге тысяч русских людей. 
Ясминов Дмитрий, 
«Ren TV» (Москва), 30.09.2013 

ДОБРОВОЛЬНИЧЕСТВО ............................................................. 337 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................ 337 

1 ОКТЯБРЯ В НОВОСИБИРСКЕ СТАРТУЕТ ГОРОДСКОЙ КОНКУРС 
«ДОБРОВОЛЕЦ ГОДА — 2013» ................................................................................................. 337 

1 октября в Новосибирске стартует городской конкурс «Доброволец года — 2013». 
Организации и граждане, участвующие в добровольном труде на благо тех, кто нуждается 
в помощи, могут принять участие в шести конкурсных номинациях. 

«Ведомости Новосибирского областного Совета депутатов» (Новосибирск), № 46, 
27.09.2013 

РУКА ПОМОЩИ ........................................................................................................................... 337 

Рука помощи. Так именуется городское волонтерское движение, которое вот уже почти два 
года занимается благотворительной поддержкой представителей социально незащищенных 
слоев населения. Деятельность движения ориентирована прежде всего на людей пожилых 
среди которых немало заслуженных ветеранов войны и труда, инвалидов. 
Владимир Иванов, 
«Владикавказ» (Владикавказ), № 174, 28.09.2013 
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ВОЛОНТЕРОВ УЧАТ ПРИВЛЕКАТЬ ДОНОРОВ ................................................................ 339 

Четыре десятка организаторов донорского движения со всей Ростовской области прошли 
обучение в «Школе волонтеров», работавшей в течение нескольких дней в детском 
оздоровительном центре в хуторе Красный Десант Неклиновского района. 
Н. Самойлова, 
«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 195-196, 28.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 339 

СЕГОДНЯ ОТКРЫВАЕТСЯ ОБЛАСТНОЙ ФЕСТИВАЛЬ ВОЛОНТЁРОВ 
"ТЕРРИТОРИЯ ДОБРОВОЛЬЧЕСТВА" ................................................................................ 339 

27-28 сентября в областном Дворце молодежи состоялся областной фестиваль волонтеров 
«Территория добровольчества» и конкурс «Доброволец Вятского края». Как сообщили в 
областном управлении по делам молодёжи, в этом году в фестивале волонтеров 
«Территория добровольчества» приняли участие 23 команды из 20 муниципальных 
образований Кировской области. 

«Governors.ru» (Москва), 27.09.2013 

В ЛИПЕЦКЕ ПРОВЕЛИ ДЕНЬ ДОНОРА ................................................................................ 340 

На базе «Липецкой областной станции переливания крови» в пятницу провели День 
донора. Акцию провели в рамках добровольческой акции «Неделя молодежного 
служения», организованной «Центром развития добровольчества». 

«Lipetskinfo.ru» (Липецк), 27.09.2013 

В СЕВЕРОДВИНСКЕ ПРОХОДИТ ВТОРАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОЙ 
МЕТОДИЧЕСКОЙ ПЛОЩАДКИ "РАЗВИТИЕ ДОБРОВОЛЬЧЕСТВА" ....................... 341 

С 26 по 29 сентября на базе "Молодежного центра" Северодвинска проходит вторая сессия 
областной методической площадки "Развитие добровольчества". Первый раз активисты 
собирались ещё весной и обсуждали проблемы организации среды для добровольческой 
деятельности. 

«Klubsmi.ru» (Северодвинск), 27.09.2013 

В ДОМЕ МОЛОДЁЖИ СЕГОДНЯ ДАДУТ КОНЦЕРТ ДЛЯ ДОБРОВОЛЬЦЕВ, 
ЗАЩИЩАВШИХ КОМСОМОЛЬСК ОТ НАВОДНЕНИЯ .................................................. 341 

В Краевом Доме молодёжи состоялся бесплатный концерт творческих коллективов города 
для добровольцев, помогавших спасать Комсомольск-на-Амуре от наводнения. 
Ольга Щербакова, 
«Komcity.ru» (Комсомольск-на-Амуре), 28.09.2013 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 341 

БЕЛГОРОДСКИЕ ДЕПУТАТЫ ПРИНЯЛИ ЗАКОН О ПОДДЕРЖКЕ МОЛОДЕЖИ .. 342 

Белгородские депутаты приняли Закон о поддержке молодежи. В документе прописаны 
основные направления поддержки молодежи. Это труд и занятость молодых людей, 
поддержка в жилищной сфере, сфере образования, охраны здоровья, культуры и 
творчества, вовлечение в предпринимательскую деятельность, содействие 
добровольчеству, межрегиональному и международному молодежному сотрудничеству, 
помощь молодой семье. 

«Новости Белгорода» (Белгород), 27.09.2013 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

ОБЩЕСТВО, МИР ЗА НЕДЕЛЮ 

Знаменитый американский инвестор Джордж Сорос, отпраздновавший в 
прошлом месяце 83-й день рождения, женился в третий раз. Молодожёны 

попросили, чтобы вместо свадебных подарков гости перечислили деньги ряду 
благотворительных организаций. 

«Эхо планеты» (Москва), № 36, 26.09.2013, c. 32, 33  

Миллиардер Сорос снова женился. 
На старости лет. 
Знаменитый американский инвестор Джордж Сорос, отпраздновавший в прошлом месяце 83-й 
день рождения, женился в третий раз. Торжественная церемония, на которую были приглашены 
многие известные политики и бизнесмены, растянулась на целых три дня. Избранницей 
финансиста, чьё состояние эксперты журнала Forbes оценивают в 20 миллиардов долларов, 
стала Тамико Болтон, которой недавно исполнилось 42 года. Ранее она занималась торговлей 
пищевыми добавками в Интернете, а затем основала компанию, предлагающую онлайн-занятия 
йогой. Молодожёны попросили, чтобы вместо свадебных подарков гости перечислили деньги 
ряду благотворительных организаций. Последней гражданской женой Сороса была 
бразильская телезвезда Адриана Феррейр. Летом 2011 года из-за систематических 
домогательств и побоев мужа она решила уйти от него. 

ДАМЫ И ГОСПОДА 

Кристен Стюарт не смогла отказаться от выгодного предложения, поступившего 
ей от некоего шейха из Саудовской Аравии. Принц захотел во что бы то ни стало 
пообщаться с любимой артисткой и пообещал продюсеру Харви Вайнштейну 
любые деньги за возможность перемолвиться с Кристен словечком. Рандеву 
состоялось. Впрочем 500 тысяч долларов Кристен попросила перевести не на 

свой счёт, а потратить на благотворительность. 

Мария Дубинская, 

«Эхо планеты» (Москва), № 36, 26.09.2013, c. 56, 57 

Девушка на полмиллиона. 
Кристен Стюарт, сыгравшая в фильмах о вампирах Беллу, не смогла отказаться от выгодного 
предложения, поступившего ей от некоего шейха из Саудовской Аравии. Принц, чьё имя 
осталось в тайне, захотел во что бы то ни стало пообщаться с любимой артисткой и пообещал 
продюсеру Харви Вайнштейну любые деньги за возможность перемолвиться с Кристен 
словечком. Красотка согласилась провести в компании венценосной особы 15 минут «всего» за 
каких-то пятьсот тысяч долларов. Что ж, сказано - сделано. Рандеву состоялось - щедрость 
арабских шейхов воистину не знает границ. Впрочем, вскоре выяснилось, что эту огромную 
сумму Кристен попросила перевести не на свой счёт, а потратить на благотворительность. 

ДАМЫ И ГОСПОДА 

Женщинам, которые чего-то не успевают, нужно брать пример с прекрасной 
Анджелины Джоли, которая успевает всё и даже больше. Актриса и в кино 
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снимается, и активно занимается благотворительностью, и о муже заботится, и 
своих многочисленных сыновей и дочерей вниманием не обделяет. 

Мария Дубинская, 

«Эхо планеты» (Москва), № 36, 26.09.2013, c. 56, 57 

Полное погружение. 
Женщинам, которые чего-то не успевают, нужно брать пример с прекрасной Анджелины 
Джоли, которая успевает всё и даже больше. Актриса и в кино снимается, и активно занимается 
благотворительностью, и о муже заботится, и своих многочисленных сыновей и дочерей 
вниманием не обделяет. Сейчас умница и красавица находится в Австралии, где снимает новый 
фильм Unbroken. Свободное от работы время Энджи посвящает детям: вместе они много 
гуляют, ходят в музеи и парки развлечений. 
Одну из таких вылазок Анджелина с сыновьями Паксом и Ноксом и дочерьми Шайло, Захарой 
и Вивьен совершила в знаменитый на весь мир Сиднейский аквариум. Заведение, между 
прочим, колоссальное! В нём представлено более 650 видов австралийской фауны и флоры. 
Дети Энджи и Брэда пришли от увиденного в восторг - «полное погружение» в таинственный 
мир подводных обитателей прошло на ура. 

ЛЕГЕНДЫ ГОЛЬФА СЫГРАЛИ В РОССИИ 

Большой гольф пришёл в Россию. В Подмосковье состоялся турнир The Russian 
Open Golf Championship. В нем принял участие Колин Монтгомери, собравший за 

свою долгую профессиональную карьеру внушительную коллекцию 
всевозможных титулов. Как-то Колин даже признался, что поставил перед собой 
цель - всегда занимать лидирующие позиции в денежном листе». Стоит заметить, 

что Колин так трепетно относится к деньгам отнюдь не из-за своей алчности. 
Дело в том, что он серьёзно занимается благотворительностью, помогает 

больным детям, открывает школы гольфа по всему миру. 

Георгий Трушин, 

«Эхо планеты» (Москва), № 36, 26.09.2013, c. 60, 61 

Большой гольф пришёл в Россию, что называется, по-настоящему. В Подмосковье состоялся 
турнир The Russian Open Golf Championship (Senior) с призовым фондом 850 тысяч долларов, 
собравший игроков старше 50 лет. 
Пусть вас не обманывает солидный возраст участников The Russian Open Golf Championship 
(Senior). Дело в том, что «сеньоры» - а именно так называют гольфистов, перешагнувших 
пятидесятилетний рубеж, - способны дать фору самым перспективным и суперзвёздным 
игрокам. Даже Тайгеру Вудсу было бы весьма жарко в такой компании, какая посетила нашу 
страну, - настоящие легенды мирового гольфа! Прежде всего это шотландец Колин 
Монтгомери, кавалер ордена Британской империи, собравший за свою долгую 
профессиональную карьеру внушительную коллекцию всевозможных титулов. Он трижды 
приводил свои команды к победе в Кубке Райдера - турнире, в котором состязаются сборные 
США и Европы. Если говорить футбольным языком, победа в этих соревнованиях сродни 
триумфу в Лиге чемпионов. И именно Монтгомери трижды оставлял с носом лучших 
представителей заокеанского гольфа. 
В сеньорах Монтгомери состоит первый год: ведь свой полувековой юбилей он отметил совсем 
недавно, 23 июня 2013-го. А чуть раньше, б мая, он получил великолепный подарок: его ввели в 
Зал славы мирового гольфа во Флориде. Это то же самое, что для хоккеиста быть включённым 
в Зал славы НХЛ. Условия включения в Зал славы мирового гольфа чрезвычайно строги. 
Спортсмен должен не менее десяти лет выступать в PGA-туре, выиграть там как минимум 10 
турниров. Можно выиграть также два «мэйджора», быть не моложе сорока лет. «Колин 
Монтгомери - уникальный гольфист, настоящий виртуоз, - сказал корреспонденту «Эхо 
планеты» мастер спорта международного класса по гольфу Владимир Самолюк. 
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- Среди разных черт его характера одна особенно интересна - это отношение Колина к деньгам. 
Сам он не раз признавался в том, что занимается гольфом по большей части ради денег. 
Действительно, за свою профессиональную карьеру он заработал миллионы долларов в 
качестве призовых. Как-то Колин даже признался, что поставил перед собой цель - всегда 
занимать лидирующие позиции в денежном листе». 
Справедливости ради стоит заметить, что Колин так трепетно относится к деньгам отнюдь не 
из-за своей алчности. Дело в том, что он серьёзно занимается благотворительностью, 
помогает больным детям, открывает школы гольфа по всему миру. Естественно, для этого 
нужны немалые средства. Заработать их Монтгомери может, победив на главном чемпионате и 
опередив своих коллег и соперников. Для этого у него есть все возможности. Но он не 
расстроится, если не одержит победу, поскольку получает доходы из других источников и в 
полной мере наслаждается жизнью помимо гольфа. 
Но вернёмся к турниру в России. Все участники остались им весьма довольны. Порадовало 
поле в подмосковном гольф-клубе Moscow Country Club -по-настоящему чемпионское. То есть 
18-луночное. Его длина составляет 6542 метра, пар - 72. Кстати, длина поля делает второй удар 
значительно тяжелее, чем на иных полях в Европе. Так что победить на российском турнире 
было отнюдь не просто. Тем более что в спортивной схватке помимо Монтгомери сошлись 
такие звёзды, как шотландец Сэм Торренс и валлиец Ян Вуснэм. Кстати, в своё время они тоже 
побеждали в Кубке Райдера и теперь были готовы дать бой неугомонному шотландцу. 
Но что-то у них не сложилось, некоторые удары откровенно не получались, и Торренс с 
Вуснэмом довольно скоро лишились шансов на победу. Зато сам Монтгомери играл с 
вдохновением, имея после двух дней турнира отличный показатель «-10». 
Но на беду Колина ещё лучше действовал британец Саймон Браун, у которого перед 
заключительным днём соревнований был показатель «-12». Тем не менее всем казалось, что 
Монтгомери сможет переломить ситуацию в свою пользу и займёт-таки первое место. И правда, 
поначалу у Колина всё шло просто замечательно, мячи точно ложились в лунки, количество 
ударов было минимальным. Но на 17-й лунке Монтгомери допустил фатальную ошибку и 
лишился всех шансов на первое место. Потом Колин ошибся ещё раз и не сумел попасть даже в 
первую тройку. 
Зато Саймон Браун был на высоте и практически не ошибался. За три дня турнира он сделал 
всего лишь 206 ударов по мячу - отличный показатель! Так и получилось, что именно Браун 
отпраздновал победу и получил не только почётный Кубок, но и чек на 127 500 долларов. «Я 
недавно играю в этом туре, но мне очень понравилось выступать в России, - сказал 
корреспонденту «Эхо планеты» Саймон Браун. - У вас отличное поле, играть на нём одно 
удовольствие. Обязательно приеду сюда в будущем году, ведь надо отстоять свой чемпионский 
титул». 
«Раньше мне казалось, что гольф в России не любят и не понимают. Но после этого турнира я 
изменил своё мнение, - сказал корреспонденту «Эхо» исполнительный директор турнира 
Эндрю Стабс. - Потому что увидел, как российские болельщики переживают за спортсменов, 
как разбираются в тонкостях игры. У гольфа в вашей стране большое будущее. Жаль только, 
что климат у вас холодный и нельзя играть круглый год». 
«Жаль, что мне не удалось победить в России на этот раз, - подвёл итог Колин Монтгомери. - Я 
сделал для своего триумфа всё, что мог, но две нелепые ошибки перечеркнули все мои усилия. 
Честно говоря, было обидно до слёз. Но мне бы очень хотелось отметить организацию турнира 
и прекрасное поле, которое и под проливным дождём оставалось ровным и прекрасным. В 
следующем году я обязательно приеду на этот турнир и постараюсь победить. Поверьте, я 
отвечаю за свои слова, у многих соперников не будет шансов». 
Словом, турнир удался на славу, вызвал большой интерес и доставил всем массу удовольствия. 
Не случайно практически все его звёздные участники, заглядывая в недалёкое будущее, уже 
дали согласие приехать на The Russian Open Golf Championship (Senior) и в 2014 году. Как 
сказал легендарный валлиец Ян Вуснэм, «очень приятно играть в стране, где болельщики так 
тепло относятся к гольфистам и ловят буквально каждое твоё движение на поле». 
И действительно, любители гольфа не только ловили каждое движение легендарных 
спортсменов, но и насобирали множество автографов. Ведь возможность пообщаться с таким 
количеством легенд выпадает не так уж и часто. 
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ПЯТКИ ГОРЯТ 

В московской арт-галерее "Black Dog" прошла церемония награждения 
победителей ежегодной премии James Dyson Award 2013. Эта международная 
награда в области промышленного дизайна и инженерного проектирования 

учреждена в 2004 году для того, чтобы вдохновлять молодежь на 
инновационные разработки, которые могут пригодиться в повседневной жизни. 

Учредитель - благотворительный фонд Джеймса Дайсона. 

Анастасия Орлова, 

«Поиск» (Москва), № 39, 27.09.2013, c. 12 

Ботинки с подогревом победили в конкурсе инноваций 
В московской арт-галерее "Black Dog" прошла церемония награждения победителей ежегодной 
премии James Dyson Award 2013. 
Эта международная награда в области промышленного дизайна и инженерного проектирования 
учреждена в 2004 году для того, чтобы вдохновлять молодежь на инновационные разработки, 
которые могут пригодиться в повседневной жизни. Учредитель - благотворительный фонд 
Джеймса Дайсона. Премия рассчитана на студентов факультетов проектирования, 
промышленного дизайна, инженерных разработок и лиц, окончивших учебные заведения не 
более четырех лет назад. 
Жюри выделило три финальных проекта. Выпускники МГТУ им. Н.Э.Баумана Алексей 
Фоменко и Кирилл Ершов представили раздвижной пандус для жилых домов, учебных 
заведений и других объектов. В отличие от обычных пандусов он занимает мало места на 
лестнице, сделан из специального сплава, а также имеет систему регулировки электронным 
ключом, которая позволяет вручную регулировать ширину колеи под любую коляску. Сейчас 
изобретатели пытаются выйти в массовое производство, установив свои пандусы в более чем 
двадцати московских домах. "Мы с Алексеем следим за установленными объектами и пытаемся 
сделать их еще более комфортными", - прокомментировал Кирилл Ершов. 
Финалистка Алина Голубева из Санкт-Петербургской государственной художественно-
промышленной академии смогла создать реабилитационное средство для детей в возрасте 12-15 
месяцев, страдающих от церебрального паралича. Устройство представляет собой трансформер, 
к которому крепятся дополнительные детали в виде спинки, подголовника, поддержки для 
бедер. По словам изобретательницы, в разработку она включила элемент игры, который 
выразился во внешнем виде лечебного костюма: теперь ребенок может быть и Бэтменом, и 
Суперменом, и Робин Гудом. Сейчас Алина Голубева сотрудничает с несколькими 
реабилитационными центрами и также надеется на массовое производство. 
Анастасия Гаврилова из Южного федерального университета разработала зимнюю обувь Hot-
step, которая способна нагреваться во время ходьбы благодаря пьезоэлектрическим генераторам 
и сетчатым биметаллическим электрическим нагревательным элементам. При комнатной 
температуре обогрев прекращается и вновь набирает силу лишь при понижении внешней 
температуры. 
Победителем стала Анастасия Гаврилова с проектом зимней обуви. Жюри посчитало его 
наиболее полезным и реализуемым в сегодняшних условиях. Другие два проекта разделили 
второе место. 
Победительница получила чек на 2 тысячи фунтов стерлингов с сертификатом James Dyson 
Award и возможность участия в международном конкурсе, который пройдет уже в 
Великобритании. 

НАУЧНЫЙ ДОЗОР 

Хабенский получил от главы Башкортостана помещение для школы на 300 
учеников. Благотворительный фонд Константина Хабенского уже не первый год 
создает бесплатные творческие школы в разных городах России. Так, например, 
два года назад в Уфе Хабенский открыл театральную мастерскую. Однако никто 
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не мог и подумать, что буквально за пару лет ее стены станут малы для юных 
дарований. 

Алла Борисова, 

«Твой день» (Москва), № 215, 28.09.2013, c. 7 

Хабенский получил от главы Башкортостана помещение для школы на 300 учеников. 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ фонд Константина Хабенского уже не первый год создает 
бесплатные творческие школы в разных городах России. 
Так, например, два года назад в Уфе Хабенский открыл театральную мастерскую. Однако никто 
не мог и подумать, что буквально за пару лет ее стены станут малы для юных дарований. 
В конце июня президент Башкортостана Рустэм Хамитов пожелал лично встретиться с 
Константином, чтобы обсудить дальнейшую судьбу его детища. В ходе переговоров решили 
подыскать в городе новое, более просторное помещение. Свою помощь предложил один из 
старейших торговых центров города «Башкортостан». Именно там выделили отдельную 
площадь в 500 квадратных метров, где смогут обучаться порядка 300 детей. - То, что 
театральная студия такого великого актера, как Константин Юрьевич, будет располагаться в 
нашем торговом центре, - это не только почетно для нас, но и бесценно, - поделился директор 
по развитию ТЦ Андрей Панин. 
Работа. 
В последнее время благотворительная деятельность артиста поражает своими масштабами - 
актер уже открыл десять творческих студий, в которых ученики с 5-го по 11-й класс 
занимаются с преподавателями абсолютно бесплатно. Раз в полгода школы посещает как сам 
Константин, так и многие его известные друзья и коллеги - Леонид Ярмольник, Сергей Гармаш. 

ИСКУШЕНИЕ ЗОЛОТОМ 

Подконтрольные РПЦ коммерческие предприятия приносят около 600 млн 
рублей в год, стоимость активов приближается к 2,3 млрд рублей. Нельзя 

забывать, что действующее в РФ налоговое законодательство предусматривает 
ряд льгот для религиозных организаций. Они освобождены от таких налогов: на 
земельные участки со зданиями религиозного и благотворительного назначения, 

на имущество, используемое для религиозной деятельности, на прибыль от 
доходов, полученных в связи с совершением религиозных обрядов и церемоний 
и от реализации религиозной литературы и предметов религиозного назначения. 

Ирина Мишина, 

«Наша версия» (Москва), № 38, 30.09.2013, c. 15, 16 

Вопрос об отношении Церкви к роскоши и богатств начинает тревожить не только общество, но 
и сами церковных иерархов. 
Вопрос о происхождении имущества РПЦ для многих тайна за семью печатями. Вся 
информация о доходах приходов и отдельных священнослужителей закрыта. Но мы видим, что 
одни священники ведут аскетический образ жизни, а другие начинают походить скорее на 
удачливых предпринимателей, чем на духовных пастырей. И это вызывает вопросы уже внутри 
самой Церкви. 
По поводу имущества РПЦ и её отношения к роскоши существует официальная точка зрения, 
озвученная председателем Синодального отдела по взаимоотношениям Церкви и общества 
протоиреем Всеволодом Чаплиным. «Люди хотят, чтобы и храмы Божий, и облачения 
духовенства, и элементы, связанные с общественным престижем духовенства, были бы 
максимально видимыми и отражали бы то место Церкви в жизни общества, которое любой 
верующий человек считает центральным», - полагает он. Тех же, кто упрекает духовенство в 
роскоши, протоиерей Чаплин назвал недоброжелателями и сравнил с Иудой: «Продолжая 
мысль... можно прийти и к тому, чтобы раззолотить купола, сломать по крайней мере храмы, 
нуждающиеся в поддержании, и поставить стеклобетонные коробки». 
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Тем не менее вопрос о том, на какие деньги покупаются дорогие иномарки и квартиры в 
элитном центре, будоражит общественное мнение. Роскошь РПЦ становится показной и 
вызывающей. Так, автопарк патриарха включает в себя несколько Cadillac Escalade, Toyota Land 
Cruiser, Mercedes S-класса, включая бронированную модификацию. Церковные земли 
используются и под строительство объектов недвижимости. Подтверждением тому бизнесцентр 
«На Спартаковской». Согласно контракту 30 % его площадей должно было отойти 
правительству Москвы, 70 % - инвестору. Но затем в контракт был включён Богоявленский 
патриарший собор, и власти города передали ему свою долю. 
У входа в любую известную московскую или петербургскую церковь есть лавки церковной 
утвари «Софрино». А вход в храм Всех Святых на Соколе недавно и вовсе обустроили через эту 
лавку. Таким образом, дорога к храму пролегла через магазин. Причём торгуют в нём не только 
свечами и молитвословами. Вина, ювелирные украшения, золото - всё это красуется при входе в 
храм. 
Магазины РПЦ - так называемые иконно-книжные лавки именуются таковыми условно. 
Основную часть их дохода составляют ювелирные изделия, за ними следуют марочные вина. 
Вся эта «утварь» находится в ведении художественно-производственного предприятия 
«Софрино», которое возглавляет Евгений Пархаев. 
Пархаев является по совместительству председателем совета директоров банка, по нашему 
мнению, инвестирующего в «магазинный проект» и контролирующего 17 % уставного капитала 
фирмы-подрядчика, на счету которой коттеджный посёлок на Рублёвке, офисные центры на 
Полянке и в Замоскворечье. Примерно год назад социальные сети обошла скандальная 
фотосессия дня рождения Пархаева, который он отмечал в банкетном зале храма Христа 
Спасителя с якобы приглашёнными артистами, девицами, танцами и ломившимися столами... 
По нашему мнению, храм Христа Спасителя всё больше начинает походить на некое 
предприятие или бойкую торговую точку. Несколько лет назад мне позвонили представители 
одного московского банка и попросили провести у них корпоратив. Я спросила, где будет 
проходить мероприятие. И мне ответили: «В храме Христа Спасителя». В ответ на моё 
недоуменное молчание заказчики торжества успокоили: «Не волнуйтесь, там есть и банкетный 
зал, и гримёрная, и комната отдыха, если что...» Опережая вопросы, скажу, что я отказалась. 
Роскошь - черта не только некоторых российских священников. Стоянки под зданиями 
Верховной рады, задний дворик Трапезной церкви в Киево-Печерской лавре (въезд туда 
разрешён лишь духовенству) напоминают скорее элитный автосалон. Журналисты обнаружили 
там, в частности, массивный внедорожник Honda Pilot (от 45 тыс. долларов с учётом скидок), 
BMW X5 (от 100 тыс.), Mercedes-Benz S500 (от 150 тыс. долларов). 
Владыка Житомирский и Новоград-Волынский Никодим (УПЦ МП) ездит на Lexus LS (от 120 
тыс. долларов), его руководитель, митрополит УПЦ МП Владимир, как и его давний соперник 
патриарх УПЦ Киевского патриархата Филарет, передвигается на люксовом Mercedes-Benz 
S600 Long (от 200 тыс. долларов). Автомобиль Mercedes-Benz S 500 Long стоимостью от 100 
тыс. обслуживает владыку Павла. А настоятель Десятинной церкви архимандрит Гедеон 
приезжает на службу на Range Rover Vogue, стоимость которого стартует с 79 тыс. долларов. 
Вопрос об отношении к роскоши и богатству, судя по всему, начинает тревожить и самих 
церковных иерархов. Часто они обосновывают свои ответы Священным Писанием. Вот что 
ответил «Нашей Версии» протоиерей Георгий Городенцев, кандидат богословия, преподаватель 
Одесской духовной семинарии: «Самым опасным для Церкви считают «стяжательство» её 
священнослужителей. То есть речь, по-видимому, идёт о том, что священники берут деньги за 
требы, вообще имеют дело с деньгами, иногда с большими, что, мол, «нехорошо» и что нужно 
«искоренять». Надо, чтобы они все были «полными бессребрениками, как апостолы» (был 
такой лозунг в дореволюционной Думе). 
Учение о нестяжательстве ложно? 
Особенно опасны, дескать, для Церкви богатые священники, которые ездят на очень дорогих 
иностранных автомобилях и т. д., представляя, таким образом, большой соблазн для своей 
паствы и остальных людей. Лучше, мол, чтобы «священники были бедными». Уже в свете 
Святого Писания видна несостоятельность этого ложного учения о мнимом нестяжательстве... 
Христос же заповедал нечто совершенно иное, прямо указывая на необходимость 
имущественного содержания духовенства его паствой. Ещё, посылая 70 учеников своих на 
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проповедь, он заповедовал им: «...В какой дом войдёте, сперва говорите: мир дому сему... В 
доме же том оставайтесь, ешьте и пейте, что у них есть, ибо трудящийся достоин награды за 
труды свои; не переходите из дома в дом» (Лк. 10,4.5.7). Это же учение проповедует апостол 
Павел, заповедуя своему ученику апостолу Тимофею: «Достойно начальствующим пресвитерам 
должно оказывать сугубую честь, особенно тем, которые трудятся в слове и учении. Ибо 
Писание говорит: не заграждай рта у вола молотящего; и трудящийся достоин награды своей» 
(1 Тим. 5, 17-18). Чтобы получить какой-либо официальный ответ о «происхождении» 
недвижимости или авто того или иного церковного иерарха, необходимо разрешение как 
минимум председателя Синодального отдела по взаимоотношениям Церкви и общества 
протоиерея Всеволода Чаплина. 
Редакция «Нашей Версии» обратилась с официальным запросом с просьбой прояснить 
происхождение доходов РПЦ и рассекретить зарплату священников. В ответ мы получили от 
протоиерея Всеволода Чаплина лаконичное послание: «Спасибо! Полагаю, что это вопросы к 
финансово-хозяйственному управлению МП. Ваш пвч». Однако в финансово-хозяйственном 
управлении Московской патриархии отвечать на наши вопросы и запросы не сочли уместным. 
Дружба с чиновником - залог благосостояния. 
Александр Пикалев, священник Ильинского храма во Владикавказе, в своих взглядах независим 
и принципиален, активно пишет в социальных сетях, высказывая точку зрения, подчас 
отличную от официальной. Несмотря на то что отец Александр осторожно оговаривается 
насчёт того, что не уполномочен делать официальные заявления и вообще говорить о политике, 
он даёт понять, что сегодня в РПЦ существует раскол мнений по двум главным вопросам: это 
отношение к делу Pussy Riot и к чиновникам. От взаимоотношений с последними сегодня во 
многом зависит достаток и прихода, и отдельно взятого священника. 
По признанию отца Александра в каждой епархии разное финансирование. Его распределяет 
Епархиальное управление как считает нужным. Именно поэтому есть храмы с золотыми 
куполами, возле которых паркуются «Гелендвагены», а есть просто деревенские церкви для 10 
бабулек. Отец Александр - аскет. О своей жизни он рассказывает: «Мне нужны просто сносные 
бытовые условия, чтобы не думать о быте и отдавать все силы служению. Священник должен 
быть священником 24 часа в сутки, без выходных и перерывов. Мне платят официально 
зарплату - 15 тыс. рублей. И она равна средней по региону. Но у меня трое детей и 
неработающая жена. Государство платит мне пособие 140 рублей в месяц на ребёнка. Мне что-
то могут пожертвовать прихожане, например заплатить за крещение или свадьбу, и, таким 
образом, мой доход может составить иногда 25 тыс. рублей в месяц. Но я живу, как любой 
другой гражданин, страдая от издержек нашего чиновничьего государства, от властей. Я не 
могу получить сносное пособие на ребёнка, не могу быстро и без проблем оформить 
загранпаспорт. Я от властей скорее страдаю. Но я, вероятно, исключение. Ездили тут, 
например, на Кипр с группой священнослужителей. Я взял с собой 200 евро - сколько было, так 
на меня смотрели как на инвалида-колясочника». 
Позиция отца Александра состоит и в том, что «расположение властей ещё никого счастливым 
не делало». «Если кто-то получает за это бонусы - дай Бог, я не ищу такой дружбы. Власть 
может обратиться к священнику за поддержкой, если считает это нужным. Часто власть 
опирается на авторитет Церкви, стремится заполучить её в союзники. Лично я никогда не пойду 
в чиновничий кабинет. Хотя в наше время чаще всего имеют место договорённости: чиновнику 
нужен рейтинг», - говорит он. 
К сожалению, такого рода «договорённости» в большинстве случаев и определяют достаток 
прихода и конкретного священника. И бонусы от властей - это знак благодарности за 
поддержку. Из чего же сегодня складывается доход прихода и отдельного священника? 
Теневая церковная экономика. 
Каждый приход, монастырь, епархия, находящиеся в каноническом ведении РПЦ, 
зарегистрированы Росрегистрацией как самостоятельное юридическое лицо, которое вправе 
распоряжаться своим имуществом. Данные о бюджете Патриархии (центральном церковном 
бюджете) не оглашались с 1997 года. Совокупный доход всех структур РПЦ не поддаётся 
внешней оценке в силу децентрализованности бухгалтерии, малодоступности бюджетов 
приходов (они утверждаются ежегодно на приходских собраниях, но за пределы прихода 
обычно не выходят) и отсутствия доступа к бухгалтерской отчётности епархий и Патриархии. 
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Публицист Николай Митрохин в книге «Русская православная церковь: современное состояние 
и актуальные проблемы» всё же попытался проанализировать некоторые тайны церковной 
экономики. По его подсчётам, доходы типичного прихода РПЦ составляют несколько тысяч 
долларов в год и складываются из четырёх основных компонентов: средства, полученные от 
продажи свечей; пожертвования за требы и поминовения; тарелочно-кружечный сбор 
(пожертвования во время богослужений); доходы от торговли утварью и книгами. 
По его оценке, подконтрольные РПЦ коммерческие предприятия приносят около 600 млн 
рублей в год, стоимость активов приближается к 2,3 млрд рублей. Нельзя забывать, что 
действующее в РФ налоговое законодательство предусматривает ряд льгот для религиозных 
организаций. Например, они освобождены от таких налогов: на земельные участки со зданиями 
религиозного и благотворительного назначения, на имущество, используемое для религиозной 
деятельности, на прибыль от доходов, полученных в связи с совершением религиозных обрядов 
и церемоний и от реализации религиозной литературы и предметов религиозного назначения. 
Плюс неучтённая касса. Венчание в храме Христа Спасителя стоит, например, 10 тыс. рублей, 
крещение ребёнка - около 1,5 тыс. рублей, отпевание - примерно столько же. Прайс-лист висит 
прямо в церкви вопреки расхожему постулату о том, что каждый может пожертвовать столько, 
сколько сможет. 
Когда я крестила свою дочь в храме Живоначальной Троицы на Воробьёвых горах, нам сразу 
озвучили сумму в 1,5 тыс. и сказали, что запись производится на определённые дни, когда 
«набирается» сразу несколько младенцев. Индивидуальное крещение идёт по отдельному 
тарифу. В зависимости от внесённой суммы родителю позволительно даже прочесть самому 
проповедь с амвона, как это было в храме Ильи Пророка в случае с Филиппом Киркоровым, 
крестившим там дочь. 
Не святой - не значит преступник. 
Вера и христианство во все времена были для России если не национальной идеей, то одной из 
её составляющих. И православие всегда было символом прежде всего духовности. 
Справедливости ради надо сказать, что и сейчас роскошь - атрибут далеко не всех приходов. 
Долгое время я была прихожанкой Черниговского скита, что под Москвой, не доезжая Троице-
Сергиевой лавры. Аскетичное кирпичное сооружение, которое монахи и послушники 
ремонтировали, кажется, сами, и скромные деревянные кельи... В трапезной сидели на 
деревянных скамейках. Главное, за чем туда ехали - за словом пастыря, настоятеля скита отца 
Феофилакта. А всего через несколько километров - Троице-Сергиева лавра с золотыми 
куполами... 
Истина всегда лежит где-то посередине. Большинство сегодня составляют небольшие 
небогатые приходы, настоятели которых просто выживают, как и их прихожане. Очень часто 
мы проецируем жития святых на жизнь большинства священнослужителей. На такой духовный 
подвиг способны не все. Протоиерей Георгий Городенцев считает: «Жизнь пустынников, 
которые наиболее воплощают в себе идеал настоящего христианского нестяжательства, 
считается более совершенной, чем жизнь общежительных монахов. Однако менее совершенное 
не есть что-то порочное, достойное осуждения и нуждающееся в искоренении. Так, к примеру, 
доброе христианское девство совершеннее христианского же брака, но это не значит, что оно 
этим своим совершенством отменяет брак. Ибо люди разнятся по своим духовным качествам, 
нравственному совершенству и телесной крепости». 
Нельзя обвинять любого человека по принципу: если не святой - значит преступник. Ведь 
между святыми и преступниками есть ещё масса обычных людей. Такова и основная масса 
наших священнослужителей. Они, может быть, и не заслуживают особой награды, как апостол 
Павел, но не могут быть и порицаемы за то, что имеют деньги, иногда большие, и 
распоряжаются ими. 
*** 
ОТ РЕДАКЦИИ: 
Государственные деятели ходят в церковь и по велению души. 
После падения коммунистической идеологии в духовной жизни общества возникла пустота. 
Большинство поклоняется деньгам. Запрос на моральный стержень породил новую волну 
интереса к религии среди населения и политиков. Это касается не только христианства в целом 
и православия в частности, но и других религий, особенно в национальных республиках. 
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Других институтов морального сближения людей у нас пока не придумали, и религия - далеко 
не худший вариант. 
К сожалению, церковь и чиновники уже слишком сблизились. Критикуют и лицемерность 
государственных деятелей, которые ещё вчера состояли в КПСС, а сегодня уже стоят в храме со 
свечкой. Но если допустить как идею, что чиновники независимо от категории - это не киборги, 
а такие же люди, как мы с вами, то сразу возникает совершенно иная картина. Может быть, им 
тоже необходим духовный стержень. Есть чиновники, которые стали посещать службы в 
храмах регулярно. Камеры не раз ловили Владимира Путина, посещающего церковь. И был он 
там не только перед выборами. Во время православных праздников, в поездках по России он 
бывает в храмах. Согласно данным опроса «Левада-центра», число людей, причисляющих себя 
к православным, за 10 лет выросло на 19 %. Очевидно, что идеями христианства интересуется 
всё больше людей, растёт число прихожан. И храмы должны соответствовать их запросам, 
должны богатеть, должны появляться новые культовые сооружения. Но во всём, конечно, 
должна быть мера. 

ПОМОГИТЕ НИКИТЕ! 

Девятилетнему Никите Козлову необходимы средства для покупки препаратов 
для профилактики и лечения отторжения неродственной почки. Союз 

благотворительных организаций России просит всех, кто хочет и может помочь 
Никите Козлову, перечислить средства на его лечение. 

«Профиль» (Москва), № 36, 30.09.2013, c. 56 

Девятилетнему Никите Козлову необходимы средства для покупки препаратов для 
профилактики и лечения отторжения неродственной почки. 
О том, что у них родится больной ребенок, чета Козловых из деревни Хардиково Орловской 
области знала заранее - патологию почек врачи выявили еще у плода. Сразу после рождения 
Никите диагностировали поликистоз почек. В результате этого заболевания на обоих органах 
появляются многочисленные кисты, которые постепенно растут, увеличиваясь в размерах и 
вызывая атрофию тканей. Почки - очень важные органы человеческого организма, 
выполняющие фильтрующую и выводящую функции. Нарушение их деятельности, вызванное 
поликистозом, если с ним не бороться, может привести к смерти. 
В трехмесячном возрасте у Никиты отказала одна почка. Чтобы не отказала вторая почка, 
родители оберегали малыша. Ведь даже обычная инфекция могла стать для Никиты роковой. 
Он не посещал детский сад, праздники и утренники, не мог играть с другими детьми на улице. 
Несмотря на вынужденную изоляцию, Никита очень общительный мальчик, он легко сходится 
со сверстниками. Второй класс мальчик окончил на отлично, его любимый школьный предмет - 
математика. К сожалению, худшие опасения родителей сбылись. В девять лет Никита перенес 
инфекционное заболевание, и у него отказала вторая почка. Сейчас мальчик находится в 
Российской детской клинической больнице в ожидании пересадки этого жизненно важного 
органа. А пока ему проводят заместительную почечную терапию. Несколько раз в неделю на 6-
8 часов Никиту подсоединяют к аппарату искусственной почки. 
Однако перед Козловыми встала проблема. Операция по пересадке почки проводится 
бесплатно, а вот препараты для профилактики и лечения отторжения неродственной почки 
стоят 410 тыс. рублей, и оплатить их должны родители Никиты. Таких средств у семьи, к 
сожалению, нет. 
Вот и выходит, что жизнь Никиты еще не успела начаться, а болезнь уже отнимает у него право 
на будущее. А у мальчика большие планы: он хочет учиться, мечтает стать программистом. 
Осуществление этих планов сегодня зависит от нашего с вами милосердия. «Прошу вас 
приобрести для моего сына Никиты необходимые препараты, так как самостоятельно их 
приобрести мы не имеем возможности из-за тяжелого материального положения», - написала 
мама мальчика в письме к Союзу благотворительных организаций России. 
Союз благотворительных организаций России просит всех, кто хочет и может помочь 
Никите Козлову, перечислить средства на его лечение. 
*** 
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ПЛАТЕЖИ В АДРЕС НИКИТЫ КОЗЛОВА ПРИНИМАЮТСЯ ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ 
СБЕРБАНКА РОССИИ БЕЗ ВЗИМАНИЯ КОМИССИОННОГО СБОРА. 
ПОЛУЧАТЕЛЬ: 
некоммерческое партнерство «Союз благотворительных организаций России» ИНН 
7715257832/771501001 
НАЗНАЧЕНИЕ ПЛАТЕЖА: пожертвование на лечение Никиты Козлова. 
РАСЧЕТНЫЙ СЧЕТ В РУБЛЯХ: 
40703810400000000217 в АКБ Русславбанк (ЗАО), г. Москва. 
Кор. счет: 30101810700000000685 БИК 044579685 
*** 
SMS 5035 
Для абонентов ОАО «Мегафон»! 
Вы можете помочь НИКИТЕ КОЗЛОВУ и другим тяжелобольным детям, ОТПРАВИВ SMS НА 
КОРОТКИЙ НОМЕР: 5035 или позвонив по номеру *503#. 
СТОИМОСТЬ ОДНОГО SMS ИЛИ ЗВОНКА - 30 РУБЛЕЙ. 
Именно такая сумма после каждого отправленного сообщения будет списана со счета 
жертвователя и направлена на оказание помощи нуждающимся в ней мальчикам и девочкам. 
Также все желающие могут перечислить пожертвования для Никиты и других тяжелобольных 
детей через систему денежных переводов и платежей Contakt («Контакт») и терминалы 
платежной системы Qiwi («Киви»). 

ПОМОЩЬ ПРИШЛА 

13 августа Союз благотворительных организаций России объявил о начале 
сбора средств на целевую финансовую помощь Диме Полякову из Челябинска. В 
течение всего года необходимо 60 упаковок тест-полосок. Теперь необходимое 

количество тест-полосок куплено. Дима и его мама, а также сотрудники 
Национальной благотворительной программы «Я - участвую!» благодарны всем, 

кто откликнулся на призыв о помощи. 

«Профиль» (Москва), № 36, 30.09.2013, c. 56 

13 августа 2013 года Союз благотворительных организаций России объявил о начале сбора 
средств на целевую финансовую помощь Диме Полякову из Челябинска. «Профиль» писал о 
нем в N 34 от 16 сентября 2013 года. У мальчика сахарный диабет I типа; несахарный диабет 
средней степени тяжести; диабетическая нефропатия. Сейчас Дима живет с инсулиновой 
помпой, в среднем через каждые два часа с помощью специальной тест-полоски мальчик 
проверяет уровень сахара в крови. Система обязательного медицинского страхования 
обеспечивает всех больных диабетом инсулином и всех детей - шприц-ручками. А вот 
расходные материалы, в частности тест-полоски к глюкометру, люди, страдающие сахарным 
диабетом, в нашей стране могут получить бесплатно по квоте только 100 штук. Капилляры 
тест-полосок сами втягивают необходимый для анализа объем крови, поэтому их можно 
использовать только один раз. От уровня сахара зависит, нужна ли очередная инъекция 
инсулина немедленно или можно еще подождать. В течение всего года необходимо 60 упаковок 
тест-полосок. Теперь необходимое количество тест-полосок куплено. Дима и его мама, а также 
сотрудники Национальной благотворительной программы «Я - участвую!» благодарны всем, 
кто откликнулся на призыв о помощи. 
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ЗВЕЗДЫ НА БУЛЬВАРЕ С ЮЛЕЙ МАЛИНИНОЙ 

В свои 42 года Марк Уолберг наконец закончил школу. На прошлой неделе Марк 
получил свой диплом. Но только этим Уолберг не ограничился. В рамках своего 
благотворительного фонда актер организовал кампанию, которая призвана 

помочь взрослым людям, не закончившим школу по разным причинам, сесть за 
парту и получить среднее образование. 

«МК-Бульвар» (Москва), № 40, 30.09.2013, c. 8, 9, 10, 11 

10 САМЫХ ОБСУЖДАЕМЫХ ЗВЕЗД ШОУ-БИЗНЕСА В ЕВРОПЕ И США 14 — 20 
СЕНТЯБРЯ 
<…> 
5 место. 
МАРК УОЛБЕРГ закончил школу. 
В свои 42 года Марк Уолберг наконец закончил школу. Актер бросил учебу в 14 лет. Несмотря 
на то что Марк был трудным подростком, а его выходки часто заканчивались тесным общением 
с полицией, он смог стать успешным певцом, а после кинозвездой и примерным семьянином. И 
теперь Уолберг решил, что ему необходимо все-таки получить среднее образование. Больше 
года актер брал уроки онлайн, занимаясь в перерывах между съемками и домашними 
хлопотами. А на прошлой неделе Марк получил свой диплом. Но только этим Уолберг не 
ограничился. В рамках своего благотворительного фонда актер организовал кампанию, 
которая призвана помочь взрослым людям, не закончившим школу по разным причинам, сесть 
за парту и получить среднее образование. 
<…> 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА ПО ВЫДЕЛЕНИЮ 
ГРАНТОВ НЕКОММЕРЧЕСКИМ НЕПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМ 

ОРГАНИЗАЦИЯМ 

В соответствии с Распоряжением Президента Российской Федерации N 348-рп от 
18 сентября 2013 года "Об обеспечении в 2013 году государственной поддержки 
некоммерческих неправительственных организаций, участвующих в развитии 

институтов гражданского общества, реализующих социально значимые проекты 
и осуществляющих деятельность в сфере защиты прав и свобод человека и 

гражданина" Общероссийский общественный фонд "Национальный 
благотворительный фонд" объявляет открытый конкурс по выделению грантов 

некоммерческим неправительственным организациям. 

«Российская газета» (Москва), № 218, 30.09.2013, c. 16 

Общероссийский выпуск 
ИНФОРМАЦИЯ 
В соответствии с Распоряжением Президента Российской Федерации N 348-рп от 18 сентября 
2013 года "Об обеспечении в 2013 году государственной поддержки некоммерческих 
неправительственных организаций, участвующих в развитии институтов гражданского 
общества, реализующих социально значимые проекты и осуществляющих деятельность в сфере 
защиты прав и свобод человека и гражданина" Общероссийский общественный фонд 
"Национальный благотворительный фонд" объявляет открытый конкурс по выделению 
грантов некоммерческим неправительственным организациям. Гранты предоставляются на 
осуществление конкретных программ и научных исследований в следующих областях: 
поддержка малоимущих, социально незащищенных категорий граждан; реализация проектов в 
области дошкольного воспитания детей; поддержка поискового движения в целях увековечения 
памяти погибших защитников Отечества и сохранения воинской славы России; реализация 
проектов в области оказания социальной поддержки военнослужащим и членам их семей, 
ветеранам, а также другим категориям граждан. 
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К участию в конкурсе приглашаются некоммерческие неправительственные организации (далее 
- ННО), отвечающие следующим требованиям: 
- срок государственной регистрации ННО в качестве юридического лица к дате окончания 
приема заявок должен быть не менее одного календарного года; 
- ННО не должны находиться в процессе ликвидации или реорганизации; 
- ННО должны реально осуществлять социально значимую деятельность 
Прием заявок осуществляется с 1 октября по 1 ноября 2013 года с 10.00 до 18.00 ежедневно, 
кроме выходных и праздничных дней, по адресу: 115054, Москва, ул. Новокузнецкая, д. 34, стр. 
1. Контактные телефоны: (495) 951-65-37, 951-61-23; адрес сайта: www.nbfond.ru 
Для участия в конкурсе необходимо представить заявку на участие в конкурсе (форма заявки 
размещена на сайте Общественной палаты Российской Федерации www.oprf.ru) с приложением 
следующих документов, заверенных подписью руководителя и печатью организации: 
1) копия выписки из Единого государственного реестра юридических лиц, полученная не ранее 
чем за календарный год до даты окончания приема заявок, либо копия иного документа 
(выданного в соответствии с постановлением Правительства Российской Федерации от 
19.06.2002 N 439 "Об утверждении форм и требований к оформлению документов, 
используемых при государственной регистрации юридических лиц, а также физических лиц в 
качестве индивидуальных предпринимателей"), подтверждающего факт внесения записи в 
Единый государственный реестр юридических лиц; 
2) копии учредительных документов, а также всех изменений и дополнений к ним; 
3) письмо-уведомление о том, что на дату подачи заявки ННО не находится в процессе 
ликвидации или реорганизации; 
4) копии документов, подтверждающих полномочия лиц, подписывающих заявку (копия 
решения о назначении или об избрании физического лица на должность, в соответствии с 
которым такое физическое лицо обладает правом действовать от имени заявителя без 
доверенности); 
5) опись вложенных документов, содержащая наименование всех прилагаемых документов 
Заявка представляется в печатном (в 2 экземплярах) и электронном виде. В случае отправления 
заявки по почте могут использоваться любые виды почтовой доставки. При этом датой приема 
заявки считается дата поступления заявки в Москву по адресу приема заявок, указанная на 
почтовых документах (уведомлении о вручении). Дата отправления приниматься во внимание 
не будет 
Условия реализации проектов оцениваются конкурсной комиссией на основе их детальной 
проработанности и социальной значимости. 
Итоги конкурса будут подведены до 2 декабря 2013 года и размещены на сайте Общественной 
палаты Российской Федерации (адрес единого информационного портала: www.oprf.ru) и сайте 
Национального благотворительного фонда www.nbfond.ru в течение 3 рабочих дней с даты 
подведения итогов. 

ЧЕМ ВЫ ПОМОГЛИ ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ? - ВОПРОС ДНЯ 

Вопрос дня: чем вы помогли Дальнему Востоку? 

Александр Мирошниченко, 

«Российская газета» (Москва), № 218, 30.09.2013, c. 12 

Московский выпуск 
Post scriptum 
Вопрос дня 
Владимир Толстой, советник президента по культуре и искусству, праправнук Льва Толстого: 
- Музей "Ясная поляна" перечислил в день катастрофы свою выручку, и к тому же сотрудники 
музея скинулись, отправив довольно серьезную сумму. В общей сложности, 500 000 рублей 
было направлено на Дальний Восток от нас 
Если говорить лично обо мне, то я вместе с женой отправлял эсэмэски на Первый канал и плюс 
ко всему выделил деньги из зарплаты. 



 67

Александр Маршал, заслуженный артист РФ: 
- Я сам лично отправил пятьдесят эсэмэсок и выступил, конечно же, перед людьми в парке 
Горького 
Чем вообще артист может помочь? Я думаю, что как раз такими вещами, которые помогут 
понять нам всем, что у нас одна страна 
Мы часто говорим о какой-то национальной идее и вот сегодня тот самый день, когда можно 
проявить и показать себя. Доказать, что нам нет равных. Когда человек смотрит по телевизору и 
видит эти стихийные ужасы, теракты, бедствия, он думает, что с ним этого не случится. Но 
самом деле мы не знаем, что с нами будет через пять минут 
Посему нужно иметь сострадание именно в эти тяжелые минуты. Я сегодня принял участие в 
этой акции и призываю всех помочь хотя бы одной эсэмэсочкой 
Сергей Галанин, рок-музыкант: 
- Мы сыграли "Страну чудес", "Детское сердце", "А что нам надо?" и "Кусочек неба". Сыграли 
без всяких настроек, так сказать на хорошем настроении и воодушевлении 
Я сказал слова и дай бог, чтобы такое было крайне редко. Хотя... В этом есть маленькая, 
маленькая польза для всех нас - мы все вдруг объединяемся. 
Леонид Ярмольник, актер театра и кино: 
- Я давно уже помогаю. Делаю это не стихийно и, откровенно говоря, мне не хочется говорить, 
как именно. Сделал добро - кинь его в воду. 
Елена Ханга, телеведущая: 
- Мы всей семьей собираемся посетить ближайший благотворительный концерт. Конечно, 
хотелось бы помочь чем-то конкретным: вещью или лекарством, а не абстрактными нулями и 
единицами. 

Я ВИЖУ СЕРДЦЕМ! 

Александра Градского довела до слез и заставила покинуть на время судейское 
кресло шоу "Голос" 23-летняя минчанка Патриция Курганова. Девушка незрячая, 
и поет она так, что в ее голосе всегда чувствуется пронзительная внутренняя 

боль, что вызывает у человека чувствительного мороз по коже. Кто знает, как бы 
сложилась ее судьба, если бы семь лет назад она не встретилась с другой 

незрячей певицей из России. Диана Гурцкая приехала в Минск с 
благотворительной миссией - спеть для слепых детишек. 

Светлана Ефимова, 

«Твой день» (Москва), № 216, 30.09.2013, c. 8, 9 

23-ЛЕТНЯЯ НЕЗРЯЧАЯ ПЕВИЦА ЗАСТАВИЛА ГРАДСКОГО ПЛАКАТЬ 
АЛЕКСАНДРА Градского довела до слез и заставила покинуть на время судейское кресло шоу 
"Голос" 23-летняя минчанка Патриция Курганова. 
Девушка незрячая, и поет она так, что в ее голосе всегда чувствуется пронзительная внутренняя 
боль, что вызывает у человека чувствительного мороз по коже. Это не удивительно, потому что 
слепота не единственное испытание, которое послала ей жизнь. Несколько лет назад страшная 
трагедия унесла жизнь ее единственного брата. Чуть позже из-за переживаний серьезно 
заболела мама Патриции, ей срочно требовалась пересадка органов. Однако денег на такую 
дорогостоящую операцию у самой рядовой семьи Кургановых не было. Мамы не стало, а 
Патриция с тех пор посвящает ей все свои песни. Сейчас из близких родственников у девушки 
остались только папа и бабушка, 72-летняя Валентина Викторовна. 
Патриция не видит с рождения, но мама воспитывала ее как зрячую. В пять лет маленькая 
девочка, стоя на стульчике, уже сама мыла посуду. В школу, которая находилась в часе езды от 
дома, Патриция со временем тоже научилась добираться сама. Петь малышка тоже начала 
раньше, чем говорить. В первом классе ученица минской спецшколы N188 для детей с 
нарушениями зрения впервые выступила на сцене. В музыкальную школу Патриция пошла в 10 
лет, поступив сразу в третий класс. В это время девочка занималась музыкой по шесть часов в 
день! 
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Кто знает, как бы сложилась ее судьба, если бы семь лет назад она не встретилась с другой 
незрячей певицей из России. Диана Гурцкая приехала в Минск с благотворительной миссией - 
спеть для слепых детишек. Как же была поражена популярная певица, услышав свою 
собственную песню "Ты здесь" в исполнении Патриции! 
Диана поняла, что такой вокальный талант не должен пропасть, Гурцкая взяла девочку под 
свою опеку. Они подружились. Белорусский государственный университет культуры и 
искусств, который закончила Курганова, сначала не хотел принимать слепую студентку, но 
письмо Дианы Гурцкой к президенту Белоруссии помогло решить проблемы Патриции с 
образованием. Хотя учиться ей было нелегко, но это не помешало молодой певице стать одной 
из лучших на курсе, очаровав всех своим необыкновенным голосом. 
Однако в шоу "Голос" девушка решила участвовать в память о своей маме, которая мечтала 
увидеть дочку на большой сцене. Ведь девушка участвовала в фестивале "Белая трость", заняла 
первое место на международном музыкальном фестивале Amberstar 2012. 
Жизнь 
А однажды она пела дуэтом с "фабрикантом" Марком Тишманом. 
- Просто праздник! - восхищается 34-летний певец. - Как же я счастлив, что Градский 
повернулся к Патриции! И она теперь на "Голосе"! Я очень люблю ее голос и рад, что теперь 
миллионы зрителей смогут его оценить. А еще она потрясающе честный, открытый, добрый 
человек. Для артиста это крайне важно. 
Отсутствие зрения не препятствие для самовыражения: Патриция любит одна гулять по городу, 
кататься на роликах и велосипеде, плавать в бассейне. Она постоянно трудится - преподает 
вокал людям с ограниченными возможностями в центре досуга инвалидов "Инвацентр". 
Превосходный слух помогает ей без чьей-либо помощи передвигаться по городу. Она 
научилась ориентироваться в своей квартире, а тростью пользуется лишь иногда на улице. 
Любовь 
Два года назад слепая девушка пыталась найти свою любовь на телешоу "Давай поженимся! ", 
где она опять же со своим другом Марком Тишманом спела очень красивую песню в подарок 
"жениху" - 25-летнему Александру, кандидату в мастера спорта и тренеру по армрестлингу. 
Несколько лет назад Саша попал в аварию, получил серьезную травму ног и навсегда остался 
инвалидом второй группы. На передачу Патриция пришла вся в белом, как настоящая невеста. 
Девушка рассказала о своем первом молодом человеке, который, кстати, был зрячим. Патриция 
любила его, но они расстались. Певица просто не выдержала постоянных подозрений и сцен 
ревности, которые устраивал ей ее избранник. Патриция рассказала о своей мечте - найти 
доброго, понимающего мужа и родить ему двоих детей. Однако "жених" Александр выбрал на 
телешоу другую... Мудрая Лариса Гузеева посоветовала юноше не связывать свою судьбу с 
певицей, потому что, хотя Патриция и мечтает о семье, карьера для нее важнее. Подлила масла 
в огонь и астролог Василиса, отметив, что не видит в этих двоих пару. Сама Патриция 
призналась, что Александр точно не ее судьба: "жених" показался ей слишком молчаливым. 
Кроме того, Саша заявил, что в его доме никогда не будет домашних животных, а Патриция 
обожает своего маленького мопса. Правда, Василиса "нагадала" и хорошее: мол, через 
несколько лет талантливая девушка обязательно найдет свое счастье. 
*** 
Судьба не щадила Патрицию: у нее погиб брат, умерла мама, а любимый бросил ее из-за 
ревности 

ДАЙТЕ ПУФИКУ ШАНС! 

Омские волонтеры собирают средства, чтобы отправить четырехмесячного кота-
инвалида на ПМЖ в Германию. Десятки омичей из социальных сетей 

озаботились будущим четырехмесячного котенка Пуфика. Его подобрала на 
улице волонтер общественного движения «Будка-Омск» Екатерина Медведева. 
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Десятки омичей из социальных сетей озаботились будущим четырехмесячного котенка Пуфика. 
Его подобрала на улице волонтер общественного движения «Будка-Омск» Екатерина 
Медведева. 
Как она рассказала на сайте сообщества, котенок бросился ей под ноги, волоча сломанную 
переднюю лапу, «замотанную непонятной тряпкой» (кто-то, вероятно, решил, что срастется 
само). 
Рана начала гнить, пришлось лапу ампутировать. Еще у котенка обнаружился саркоптоз — 
болезнь, вызванная внутрикожными паразитами. Екатерина Медведева попросила у горожан 
финансовой помощи, т.к. лечение будет долгим, а у нее сейчас нет возможности его полностью 
оплатить. 
Как сообщили «Новой», на данный момент собрано 2,5 тысячи рублей. Этой суммы достаточно, 
чтобы рассчитаться с ветклиникой, но зоозащитники решили, что Пуфику на трех лапах в 
России не выжить: он будет обречен всю жизнь «скитаться по передержкам». Мало надежд, 
пишет Екатерина, найти здесь для него семью: «Я боюсь: если вдруг ошибусь в людях, и они 
его выкинут, то на улице он пропадет». Волонтеры решили отправить кота в Германию, где 
омичка Наталья Рауш организовала для братьев меньших приют. Пуфик — далеко не первый, 
кого «Будка-Омск» устраивает туда на постоянное место жительства: «Там есть условия для 
реабилитации (возможно, даже удастся сделать протез) и больше шансов найти хороших 
хозяев». 
Дело за малым: осталось собрать 1,5 тысячи рублей — на вакцинацию, переноску и 
авиаперелет. Средства поступают на благотворительный счет почти ежедневно, и к середине 
октября, когда окрепший кот пройдет курс лечения, необходимая сумма, надо полагать, будет 
собрана. 
На сайте «Будка-Омск» подробно отчитывается о тратах — на препараты, чипирование и т.п. 
Г. Б. 

«ЗА ПОЗИТИВНУЮ БЕЗБАШЕННОСТЬ» 

Почему именно Толоконникову наградил своей премией математик, инвестор-
радикал, гроза крупнейших в мире казино легендарный Семен Дукач. «По 

совокупности достижений и за храбрость», — объяснили мне в фонде Дукача. 
Сейчас там думают, как и через кого передать Толоконниковой ее награду и 

призовые 10 тысяч долларов. Венчурный капиталист Семен Дукач, выходец из 
России, разыскивает для своей премии «социальных хулиганов» по всему миру. 
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миллионы долларов, пока боссы не объявили на него охоту. Хотя и это остановило математика 
не сразу — он переодевался в женщин, приезжал в казино на инвалидной коляске. Сколотив 
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свои границы для всех. Говоря про Россию, инвестор призывает «ни цента не давать русским 
стартапам и инноваторам, уличенным в связях с кровавой властью». При встрече с Владимиром 
Путиным обещает бросить в него тухлое яйцо. Правда, тут же оговаривает условие, что встреча 
должна состояться в США. Я поговорил с Семеном Дукачем через скайп. 
— Ваша премия для хулиганов, TroubleMaker Award, — для чего вы придумали ее? 
— Этому миру не хватает пряности, которая делает его лучше. Какой-то позитивной 
безбашенности, которая способна изменить жизнь вокруг. TroubleMaker — это премия для 
людей, которые не побоялись сделать что-то вне правил и морали своей среды — что-то по-
человечески положительное и вдохновляющее. И вот эти люди, идущие наперекор системе, 
нуждаются в поддержке. Я хочу прибавить смелости и тем, кто еще не решился. Пусть они 
знают, что есть в мире кто-то, кто поддержит их дерзкое творчество, наглость, смелость. 
— Думаю, в некоторых государствах, не очень продвинутых, вас поймут неправильно. Обвинят 
в поддержке экстремизма. 
— Да плевать мне. Искусство всегда занималось провокацией, творческие люди всегда 
выражали политические идеи, шокировали. Художники-хулиганы есть и в США тоже, но они 
не так радикальны. В России вас просто довели до точки. 
— Почему премия досталась одной Толоконниковой, не всей группе? 
— Это было общее и мое импульсивное решение. После ее письма, объявления голодовки. 
Вообще, борьба с лагерной жизнью формировала меня как личность с детства. Я все это читал, 
того же Солженицына. Кроме того, моего деда расстреляли в 1937 году. Я вырос со знанием 
этой семейной трагедии. 
— Вы бы дали премию «Войне» (*)? 
— Я знаю про них немного. Но есть что-то в том, чтобы нарисовать огромный **й на 
разводном мосту перед ФСБ. Мне это нравится. Идея раздражать большого злобного монстра 
заслуживает восхищения. Беззащитные люди без чьей-либо поддержки высказали свое мнение. 
Хотя я не призываю нападать на полицейских, но ФСБ — это не просто полиция, это 
продолжение КГБ в стране, которая организована по методу насилия и унижения. Но премия, 
конечно, не только для тех, кто дразнит русских силовиков. Она интернациональна. Я 
планирую увеличить финансирование фонда, и чтобы он самостоятельно функционировал и 
после моей смерти. Возможно, кто-то из инвесторов также захочет пожертвовать. 
— Ваши хулиганы должны вообще соответствовать каким-то критериям? 
— Главное — это, конечно, чтобы их хулиганство имело позитивный месседж. Оно может быть 
незаконным, идти вразрез с общественными нормами, но не должно быть насилия, разрушений. 
В прошлом году наш фонд TroubleMaker Award выбрал в качестве победителя студента из 
Луизианы Зака Копплина. С 14 лет он изводит всех ныне живущих нобелевских лауреатов, 
чтобы они заставили власти штата изменить закон об образовании. Луизиана — это, знаете, 
очень религиозный консервативный штат. На уроках биологии, даже химии от учителей там 
требовали рассказывать детям про божественный характер происхождения жизни. И Копплин 
решил изменить эту историю. Он сумел собрать подписи 78 этих нобелевских лауреатов, он 
просто замучил их письмами, звонками, встречами! И закон в конце концов изменили. Конечно, 
он не рисковал жизнью, как Толоконникова, но что он сделал — это настоящее хулиганство для 
Луизианы. 
— Кто еще мог бы претендовать на премию? Femen, например? 
— Да, но мне больше нравится «Плюшевый десант» (акция шведских активистов, сбросивших 
на Минск игрушечных медведей. По мнению Лукашенко, провокация иностранных спецслужб. 
— П. К.). Или приходит в голову похожая история про 19-летнего Матиаса Руста, который в 
1987 году на маленькой «Сесне» прилетел из Гамбурга и приземлился на Красной площади в 
Москве. Он проломил железный занавес, разрушил эту идиотскую стену между людьми Запада 
и Востока и предопределил будущий мир без границ. И хотя он тогда отсидел полтора года за 
хулиганство, мир уже в тот момент стал другой. 
— Надежда Толоконникова изменила мир? 
— А не видно? То, что она с девушками сделала в этом храме, попало в самый гнилой нерв 
системы. И даже плевать, что была никакая музыка. Но как отреагировали люди!.. Потом это ее 
письмо из колонии и голодовка. Когда я читал, меня передергивало от того, что там творится. 
Напомнило все ужасное, что я видел в СССР. Хотя сейчас я вижу и другое: что в стране 
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начинают проявляться очень приятные вещи. Свободное мышление, открытый дискурс. Опять 
же взрыв протестного движения, просыпается общество. При всем этом не отступает и власть. 
Власть! Вообще что за слово такое? Вы знаете, что оно не переводится на английский? Нет в 
английском такого универсального понятия, которое бы соединяло в одном слове столько 
вещей и смыслов. Причем устаревших смыслов. Вот Иван Грозный — он был власть, а сейчас 
уже не то время, не может быть столько власти, это угнетает человека, это вредит развитию. И 
без того Россия отстает от цивилизованного мира. В депрессии находится само население. 
Молодежь ни во что не верит. Но я надеюсь, что это изменится, ведь появились те несколько 
сотен тысяч, которые голосуют за перемены. Может, когда-нибудь я даже смогу здесь жить и 
приеду. 
— Вы еще не пробовали? 
— Я приезжал ненадолго. Был с дочерью на митинге на проспекте Сахарова. Много общаюсь с 
теми, кто уже эмигрировал. Но жить в сегодняшней России я не буду, это неприемлемо для 
меня как человека, личности. Терпеть все эти дикости... 
— Подождите. Вы сами сказали, что просыпается общество и эти сотни тысяч сознательных 
граждан. Вы, наверное, могли бы помочь им. Не только словом, так сказать, но и делом. 
— А как я могу? Я изгнан из этой страны, моя семья бежала оттуда, как из концлагеря. Как я 
могу теперь вернуться туда же или как-то помогать? Даже если я буду помогать деньгами, это 
только навредит, все же я американец, значит, иностранный агент. Я не могу быть внутри этой 
страны, там жить невозможно. Хотя да, по культуре я чувствую себя русским — русским 
евреем. В бытовом плане — так вообще... 
— Я не пойму: как помогать — вы американец, как критиковать — русский еврей. 
— Ну, я просто неравнодушен, я слежу, но считаю, что российское общество справится без 
таких, как я.... 
— Почему вы отказываетесь инвестировать в российские компании? 
— Мне кажется, что сейчас все — и общество, и бизнес — подходят к ситуации раскола, когда 
надо сделать выбор: вы с оппозицией или вы с властью жуликов и воров. И в случае со 
стартапами, как и с творческими людьми, то же самое происходит. Огромное количество денег, 
грязных, ворованных, власть сейчас льет на инновации. Деньги, испачканные кровью, 
коррупцией. И у любого, кто хочет делать стартап, есть выбор — брать грязные деньги у 
государства или искать другие деньги. 
— Вы отказываетесь помогать тем, кто берет у государства? 
— Фундаментально отказываюсь! Это как брать деньги у бандитов. Еще я добавил специальное 
требование для желающих из России получить у меня финансирование. Эти люди должны 
заявить о своей поддержке Навальному. Было даже такое письмо нескольких 
предпринимателей, открыто выразивших ему поддержку. Эти ребята как минимум 
пожертвовали потенциальным госфинансированием своих проектов, они сделали выбор. И я 
решил, что если есть люди, которые идут на жертвы, то я не имею морального права помогать 
тем, кто предпочитает делать бизнес комфортно. Я вообще не общаюсь в России с 
предпринимателями, которые не поддерживают публично оппозицию. Все, кто говорит: мы 
занимаемся делом, а не политикой, — ради бога, продолжайте разлагаться дальше. Я помогать 
вам не буду. Это специальное требование для соискателей из России, для других такого нет. 
— А почему нет такого правила для Украины? У вас же там несколько компаний. Во власти в 
Украине, выходит, нет жуликов и воров? 
— Погодите. Мое присутствие в Украине никак не выражает поддержку Януковича. Но там и 
нет такой критической ситуации, нет жесткого раскола на воров и людей. Там нет ситуации, 
когда надо обязательно выбирать, с кем ты. В Москве сейчас так. Нельзя тут уже усидеть на 
двух стульях, когда ты и с теми и этими, когда ты вроде за перемены, но продолжаешь 
сотрудничать с властью, брать у нее деньги. Пора становиться радикалами. 
— Вы что — за революционные методы? 
— В России такой момент, когда общество молодых подошло к выбору. Творческие способные 
люди. Их уже тошнит от нынешней власти. 
— Вам это кажется. Мы уже привыкли. 
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— Я не знаю, как это возможно. После таких писем, как Толоконниковой, после этого закона (о 
сиротах. — П. К.). К этому нельзя привыкнуть. Я сам перестал общаться с коллабораторами. Ну 
а зачем? Жизнь коротка... 
Я лучше буду помогать хулиганам. Я, например, не фанат Саакашвили, но для России он как 
настоящий траблмейкер. Эта его речь на Генассамблее ООН, вызвавшая такую нервную 
реакцию русских. С одной стороны все там — абсолютная правда, но, с другой стороны, 
русская делегация так распереживалась, будто он им нарисовал член. 
— Никто не обратил бы внимания на эту речь, если бы наша делегация не ушла. 
— Делегация не ваша, делегация Путина и его узкого круга, который захватил власть! Общей 
делегации не может существовать без честных выборов, честных судов, справедливости и веры 
в будущее. У народа, который всего этого лишен и продолжает терпеть, нет ни своей делегации, 
ни гордости, только комплексы и ненависть к другим. 
— Все же удивительно, отчего эмиграция всегда так радикальна на словах. Вот я вам 
предлагаю: возвращайтесь — и не будем терпеть вместе. Но вы в Штатах, в относительном по 
сравнению с Россией комфорте. Сюда вы на борьбу ни ногой, но при этом тех, кто здесь 
остался, критикуете за нейтралитет и отсутствие решимости. 
— Я никого не критикую. Я просто предлагаю вам попробовать говорить «их делегация ООН», 
а не «наша»... Возвращаться и бороться я не собираюсь. А на мнение я имею право, как любой 
человек. И я восхищаюсь теми, кто борется. Но я не знаю, боролся бы сам, если бы жил там. 
Надеюсь, что да. Но, к счастью, меня оттуда вывезли родители, а на звание героя я не 
претендую... 
— В какие компании вы вообще инвестируете? 
— Без политики? Мне до лампочки, что делает стартап. Мне важен уровень страсти, который 
он испытывает к своим клиентам. Я вложил деньги в танзанийскую компанию, которая 
занимается куплей-продажей соляных батареек. Они даже не производят их, а распространяют 
по деревням, куда сложно добраться. 
Я не смотрю на бизнес-планы, не делаю «дью дилледженс», я инвестирую интуитивно в 
команды, в которых чувствую страсть, внутреннюю силу. Эти люди должны хотеть не денег 
заработать, а менять мир. Делать бизнес, который перевернет все вокруг. Я нахожу таких ребят, 
и если им нужны мои советы, мы близки по духу, я помогаю им. В этом моя миссия. Я могу 
просто дать им 50 тысяч долларов, если они мне понравились, и не буду бегать и трястись, что 
они все потеряют. Я не влезаю в детали бизнесов. Если я вкладываю, то я понимаю, что могу 
потерять. Это не важно, потому что я помогаю не компаниям, а людям, понимаете, в чем дело? 
Вообще главная моя ошибка была в том, что я некоторое количество лет занимался бизнесом 
ради денег. И не думал о том, зачем это все надо, какая от меня польза, как я вписываюсь в 
общество тем. Деньги ради денег — это ошибка. 
— Вы, правда, сомневаетесь в принципах существования Израиля? 
— Я не против людей. Все имеют право на мирную достойную жизнь. Но Израиль как 
националистическое государство — только для евреев, я не приемлю. Мне кажется, сегодня все 
страны, а особенно молодые, которые появились в XX веке, должны основываться на других 
принципах. Принципом Израиля могла бы стать поддержка всех ущемляемых в мире, не только 
евреев. 
— А вы не чувствуете себя частью этой нации? 
— Я не чувствую принадлежности к этой исторической родине. И не верю, что раз мои предки 
две тысячи лет назад там были, значит, теперь надо всех других оттуда выгнать. Эта идея мне 
противна. Моя позиция касается не только Израиля, я вообще отрицаю националистические 
подходы в современном мире. Я живу в Америке, и здесь не важно, кто твой предок. Надеюсь, 
когда-нибудь так же будет и в России. 
*** 
(*) Арт-группа «Война». 
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АНТОН ШАБУНИН — ЧЕЛОВЕК, КОТОРОГО РАЗГЛЯДЕЛИ 

Антон Шабунин — человек, которого разглядели. Про историю Антона Шабунина 
я узнала в фонде «Право матери». «Право матери» — это такая храбрая 
общественная организация, которая помогает семьям военнослужащих, 
погибших в армии. А Антон Шабунин — это как раз и есть такая «семья 

погибшего в армии». 

Ольга Боброва, 

«Новая газета» (Москва), № 109, 30.09.2013, c. 18, 19 

История о том, что «Право матери» распространяется на каждого гражданина, даже если мамы 
у него не стало 
Про историю Антона Шабунина я узнала в фонде «Право матери». «Право матери» — это такая 
храбрая общественная организация, которая помогает семьям военнослужащих, погибших в 
армии. А Антон Шабунин — это как раз и есть такая «семья погибшего в армии». 
Вероника Марченко, бессменный председатель фонда, упомянула его как-то, когда я в 
очередной раз к ним зашла. «Вот еще наш Антон, вернулся с моря. Первый раз море он 
увидел!» Она сказала это совершенно спокойно, даже буднично. Но когда я стала 
расспрашивать подробности про Антона, стало понятно, что речь идет о настоящем чуде, 
которое вмешалось в непростую судьбу деревенского парня. И только сотрудники фонда не 
придают случившемуся большого значения, потому что у них таких чудес — пруд пруди, 
побольше и поменьше, выбирайте на свой вкус. 
Неприятное в том, что любое чудо, свершаемое фондом, неизменно начинается со смерти. Вот 
и у Антона так. 
В 2010 году в армии погиб его брат, Костя. Тело доставили на родину, в село Дуванное 
Кировской области. И замглавы администрации поселения требовал у Антона 5000 рублей — 
деньги, которые якобы были уплачены за транспортировку погибшего брата. Больше требовать 
было не с кого: годом ранее, когда Антону только стукнуло 18, — умерла их с Костей мать. А 
отец умер еще раньше. 
И вот Антон каким-то невероятным образом разыскал адрес «Права матери», купил конверт с 
маркой и написал им письмо с одним большим вопросом: «Правомерно ли с меня требуют 
денег?» Он нисколько не плакался, просто излагал свою непростую ситуацию: «За работу, на 
которую меня все-таки взяли в декабре 2010 года, платят очень мало, не хватает даже на 
питание, а в доме нет ни вещей, ни белья, одежды, обуви. Ремонт квартиры сделан еще при 
жизни папы, а это лет 15 назад. Не на что заготовить дров, топлю, чем придется». 
Про 5 тысяч — может, это было и правдой, может, ушлые военные сопровождающие и правда 
стрясли что-то с замглавы, мы этого не знаем. Однако что мы теперь знаем доподлинно, так это 
то, что 18-летний Антон Шабунин был совершенно не тот человек, который 5000 рублей носит 
в заднем кармане джинсов. 
Юристы «Права матери» вмешались и, конечно, отбили эту атаку. Завязался контакт, сначала в 
эпистолярном жанре, потом уже и по телефону — тогда-то выяснилось, что и без того 
непростая жизненная ситуация Антона Шабунина осложняется вот каким обстоятельством: у 
него тяжелейшее заикание. Антону очень трудно общаться с миром, потому что выражение 
даже самых простых мыслей может занимать у него по нескольку минут. И это безобиднейшее 
заболевание в случае с Антоном могло носить фатальный просто характер. 
Плохо ведь не то, что ему с приятелями было не поболтать, — плохо, что товарищи в кабинетах 
разных инстанций, которые могли бы сделать жизнь мальчишки хотя бы чуть-чуть полегче, 
нетерпеливо отмахивались от него. «Ой, иди, иди уже отсюда». 
В ту минуту, когда Антон поднял трубку телефона, чтобы поговорить с Аней Каширцевой, 
сотрудницей «Права матери», какая-то невидимая рука переключила стрелку, и его судьба с 
этого момента покатилась по другим рельсам, совершенно к иным горизонтам. 
История Антона была опубликована на сайте «Права матери». Первой откликнулась 
учительница Света из Рязани. Она перевела 8 тысяч рублей, и этих денег хватило на то, чтобы 
закрыть коммунальные долги Антона перед селом. 
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Потом еще москвич Сергей Дмитриевич перевел существенную сумму — и было заплачено за 
три года обучения в Вятском колледже управления и новых технологий по специальности 
«программист». И сейчас, спустя почти три года после письма в «Право матери», Антон 
Шабунин — первый по успеваемости студент на своем курсе. А в селе учился хуже всех. 
Кто-то переслал одежду и обувь, незнакомый парень из Питера отправил ему нетбук. Позже на 
деньги, собранные фондом, Антон прошел курс в Московском центре патологии речи и 
нейрореабилитации, и заикается он теперь заметно меньше, в основном когда волнуется, а если 
взахлеб рассказывает о любимом деле — так и вообще эта его особенность становится 
незаметна. Наконец, в этом году, как уже говорилось, Антон впервые увидел море: та самая 
учительница Света из Рязани ехала с семьей в Адлер и взяла его с собой. Антон потом выложил 
в соцсети кучу своих фоток: вот он высунулся из плацкартного вагона, пока проводники не 
видят, вот — позирует на фоне сочинских пальм, а вот — ныряет в пенные волны Черного 
моря. 
Кому-то все вышеперечисленное покажется мелочью. Подумаешь, поступил в колледж и 
съездил на море! Великое ли дело? Но пускай этот кто-то попробует прожить хотя бы год в 
холодной половине колхозного дома, в глухом лесном селе Дуванное, без родных, без языка. 
Без надежды. А потом поговорим. 
Конечно, мы навестили Антона в Кирове, где он теперь живет и учится. И он оказался 
совершенно потрясающий парень. Настоящий артист, с харизмой — таких на телевидении 
любят. И совсем не такой, каким его я ожидала увидеть. Ведь если оставить в сторону 
толерантное брюзжание про стереотипы — все мы понимаем, каково из себя полувымершее 
село на окраине Кировской области. Семь часов езды от областного центра, сначала поездом, а 
потом еще автобусом. 
Весь день мы бродим по Кирову, и Антон показывает нам примечательные места, связанные с 
его собственной жизнью в этом городе, комментируя все короткими рублеными фразами, как 
его, наверное, научили в московском институте борьбы с заиканием. Вот бревенчатая изба в 
самом центре, на улице Маркса, — это один из корпусов колледжа, где он учится («Мы внутрь 
не пойдем. Меня два дня не было. Будут спрашивать...»). Вон там — кинотеатр «Смена» («С 
утра на любой фильм студентам — 60 рублей»). Вот автоматизированная колонка для продажи 
воды, занятное кировское изобретение. Кидаешь в отверстие деньги, подставляешь 5-литровую 
канистру — и получаешь воду. Канистра стоит 15 рублей, и вода еще 12, но канистра зато 
многоразовая. Эта колонка — тоже заметный штрих в городской жизни Антона: он к ней часто 
ходит, поскольку ту воду, которая течет из труб в общежитии, пить совершенно нельзя. 
А вот за тем углом — отличная столовая! У студентов здесь скидка, «но даже без талона за 60 
рублей будет первое, второе и чай с булочкой». 
Вредных привычек у Антона нет, они стоят недешево, да и потом он ходит в тренажерный зал 
на первом этаже общежития. 
Поскольку Антон студент, он получает от государства на жизнь 5,5 тысячи рублей ежемесячно. 
Других доходов у него пока нет, но он не печалится. «Антон, а сколько общежитие стоит?» — 
«Полторы тысячи рублей за месяц». — «А как же ты живешь на оставшиеся четыре?» — 
«Нормально, мне хватает. Теперь телекомпания возьмет меня на полставки». — «И сколько же 
они станут платить?» — «Я пока не спрашивал». 
У меня здесь получается, будто у Антона решительно вся жизнь — про деньги, про то, как 
сэкономить. В действительности это совершенно не так. Вся жизнь Антона сейчас, конечно, про 
кино. Летом он с друзьями снял короткометражный блокбастер (с драматическим уклоном). 
Этот фильм Антон выложил в Сети, его заметили продюсеры какой-то местной молодежной 
телекомпании — предложили ему стажироваться и работать. Для Антона, который все основы 
кинопроизводства черпал в интернете, — это очередной счастливый билет. Он теперь катается 
с бригадой телекомпании по каким-то молодежным слетам, по окрестным деревням. Что-то без 
конца снимает-монтирует... В колледже прогулял на той неделе две пары «экспертных систем», 
а это новый предмет, пропускать нельзя. Но зато и на студии учит его светило, которое для 
федеральной «России» снимает. С известным именем человек, вот только у Антона никак не 
получается это имя выговорить. 
Вся эта пестрая, веселая, интересная жизнь представляет разительную несхожесть с тем, как он 
жил прежде, в своем селе. «Работал зимой на лесопилке — один раз 12 тысяч заплатили! Все 
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лето на эти деньги жил». — «Антон, так летом же лучше на лесопилке работать?» — «Почему 
лучше? Сыро, дождь и мошки. Зимой на лесопилке хорошо! Мужики приезжают из другой 
деревни. Отапливается помещение. У меня вначале еще хозяйство с картошкой было. Но потом 
я бросил. Я один, зачем мне. Можно еще грибы и ягоды сдавать. Машина из города приходит». 
— «А что это за грибы у вас на рынке продаются, здоровые такие, в трехлитровых банках?» — 
«Так я не скажу. Надо взглянуть». 
Это, конечно, одна из величайших загадок мироздания: отчего души всяких диковинных сортов 
всходят на совершенно не подходящих для них почвах? Кто забрасывает туда их семена? И 
отчего Антон, тонко чувствующий, застенчивый, творческий, — родился именно в селе 
Дуванное, а не где-нибудь в Штатах? Почему его жизнь случилась здесь, среди лесов, среди 
людей совсем другой, суровой выделки, — а не где-нибудь там, в обществе, готовом прощать 
другим их исходную инакость? 
Когда Антон фотографируется на фоне родного училища, садится на ступени и позирует по-
всякому, девицы, местные красавицы, искоса, со снисходительностью поглядывают на него. 
«Что в нем такого мы не разглядели?» Я думаю, что если Антону свезло бы родиться в 
Калифорнии, уж он бы там был отъявленным сердцеедом! С этой своей «как будто 
стеснительной» улыбкой, с милым заиканием — которое во всем мире давно уже не делает 
проблем своим обладателям, а только добавляет им обаяния. Девицы не смотрели бы на него 
свысока — а сами бы ловили его взгляды. 
Но это ничего. У него и здесь еще все сложится. 
Также мне хочется верить, что и у «Права матери» все сложится, хотя им сейчас очень тяжело. 
В начале прошлого года отвалился всегдашний зарубежный благотворитель, который 
спонсировал работу фонда. Испугался, наверное, закона об иностранных агентах: хотя как раз-
таки «Праву матери» этот закон и не грозил. Фонд зарегистрирован как благотворительная 
организация, отчетность с него спрашивают с повышенной строгостью, зато и деньги ему 
можно брать у кого угодно, поскольку он работает бесплатно и для людей. В отличие от 
родного государства. 
Не так давно отказала (ожидаемо) Общественная палата, распределявшая гранты президента. 
Всякие другие достойные организации, занимающиеся укреплением духовных скреп и 
пропагандой здорового образа жизни, грант получили, а «Право матери» — нет. 
В таких обстоятельствах вся надежда — на людей, на нас с вами. Уже много-много раз мы 
писали про это — и всякий раз находятся люди, которые откликаются, которые поддерживают 
работу фонда рублем. Значит, мы будем писать еще и еще. Если бы нашлось 500 человек, 
готовых в течение какого-то времени переводить фонду по 1000 рублей в месяц, это дало бы 
ему возможность планировать следующие заседания в судах. 
Ведь здесь вот изложена история одного-единственного Антона Шабунина, на которого 
государство махнуло рукой. А у фонда таких историй — тысячи и тысячи, хотя обычно речь 
идет о судебных тяжбах за различные льготы и доплаты для пожилых родителей. И сейчас 
именно благодаря поддержке простых людей — Граждан — фонд продолжает работу, 
продолжает биться с государством за права этих стариков. Пресс-релизы фонда теперь так и 
начинаются: «Такого-то числа благодаря поддержке «тысячников» фонд «Право матери» 
продолжит работу в таком-то суде. Родителям погибших солдат Пенсионный фонд отказал в 
перерасчете ежемесячной выплаты, на что они имеют право по закону. Фонд «Право матери» 
подал иск в суд». 
Ольга БОБРОВА, спец. корр. «Новой», Киров 

ДЕЛО О ПОДОПЫТНЫХ ГРАЖДАНАХ 

$10 млн компенсации получила группа афроамериканцев, на которых в течение 
40 лет ставили жестокий медицинский эксперимент, не спросив их согласия. 

Идею исследования выдвинул доктор Талиаферро Кларк, возглавлявший отдел 
венерических заболеваний при местном отделении Службы общественного 
здравоохранения США. Помимо научного интереса им двигало желание 
перенаправить финансовые потоки в свое ведомство. В штате активно 
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действовал благотворительный Фонд Розенвальда, который щедро жертвовал 
средства на повышение уровня жизни негритянского населения. 

Кирилл Новиков, 

«Коммерсантъ-Деньги» (Москва), № 38, 30.09.2013, c. 45 

$10 млн компенсации получила группа афроамериканцев, на которых в течение 40 лет ставили 
жестокий медицинский эксперимент, не спросив их согласия. В медицинской практике 
известно немало случаев неэтичных экспериментов над людьми. Подобными исследованиями 
занимались и многие знаменитые врачи, внесшие неоценимый вклад в развитие медицины. При 
этом экспериментаторами двигала не только преданность науке, но и желание заработать, 
поскольку государственные и коммерческие структуры порой с удовольствием финансируют 
подобные исследования. 
Игла в веществе головного мозга  
Летом 1972 года в США разразился крупный скандал. После статей в The Washington Star и The 
New York Times разоблачения сыпались как из рога изобилия, и в воздухе запахло процессом 
века. Сенатор Эдвард Кеннеди потребовал провести в Конгрессе особые слушания о 
вскрывшихся фактах, и конгрессмены охотно согласились. В ходе слушаний все изложенное в 
разоблачительных статьях полностью подтвердилось. Оказалось, что в штате Алабама на базе 
Института Таскиги проводился эксперимент, в ходе которого пострадали сотни чернокожих 
жителей округа Мейкон. Это был один из самых долгих экспериментов в истории медицины. В 
1932 году под наблюдение врачей были взяты 600 афроамериканцев, 399 из которых были 
больны сифилисом, но не знали об этом. Исследователи наблюдали за больными и здоровыми в 
течение 40 лет, чтобы описать все стадии болезни. От зараженных скрывали диагноз и не 
лечили их, дабы не нарушить чистоту эксперимента. 28 испытуемых умерли от сифилиса, 100 
скончались от порожденных им осложнений, 40 пациентов заразили жен, в результате 19 детей 
унаследовали этот недуг от родителей. 
Общественность была в шоке. Старшее поколение еще помнило послевоенные процессы 
нацистских врачей, ставивших опыты на людях, к тому же у всех в памяти была борьба за 
гражданские права чернокожих. Эксперименты над черными в одном из южных штатов были 
восприняты как проявление расизма в самых уродливых его формах. На деле же расизм играл 
здесь далеко не главную роль. Достаточно сказать, что Институт Таскиги был и остается одним 
из "традиционно черных университетов", где подавляющее большинство студентов и 
преподавателей составляли афроамериканцы. Значительную часть исследовательской группы 
также составляли черные. А самое главное заключалось в том, что эксперименты на людях 
давно стали частью медицинской культуры США, и цвет кожи подопытных тут ни при чем. 
Главным фактором были и остаются деньги. 
Во времена рабства американские врачи действительно предпочитали экспериментировать на 
черных в силу их полного бесправия. К тому же на рынке медицинских услуг существовал 
запрос на особую медицину для рабов. В те времена считалось, что представители разных рас 
болеют разными болезнями и лечить их надо по-разному. Один врач из Луизианы писал с 
сочувствием: "Бедных негров лечат как белых, отчего они продолжают болеть и умирать". 
Плантаторы хотели снизить смертность среди рабов и требовали от врачей новых достижений в 
области рабской терапии. Находились исследователи, пытавшиеся решить проблему. В 1846 
году врач Уолтер Джонс из штата Виргиния разрабатывал революционный метод лечения 
тифозной пневмонии у негров. В ходе экспериментов он с интервалами в четыре часа поливал 
спины своих рабов кипятком, надеясь, что это поможет "стимулировать капилляры". 
Иногда подобные эксперименты приводили к настоящим прорывам в медицине. В 1840-х годах 
врач Мэрион Симс, которого считают одним из основателей современной гинекологии, искал 
способ устранения везико-вагинальных фистул, из-за которых женщины страдают недержанием 
мочи. Врач купил трех рабынь с этим диагнозом, которых звали Анарха, Бетси и Люси, и начал 
учиться методом проб и ошибок. Женщины перенесли множество операций, причем 
обезболивающее им не полагалось. Анарха страдала больше всех - она пережила 30 операций. В 
конце концов Симс нашел метод лечения и начал лечить белых женщин, которые могли 
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заплатить за анестезию. Карьера Симса была просто головокружительной. Достаточно сказать, 
что в 1863 году он стал личным врачом супруги Наполеона III. 
Когда рабство отменили, американские врачи переключились с черных рабов на белых слуг. В 
1874 году в Цинциннати в больницу "Добрый самаритянин" обратилась служанка ирландского 
происхождения по имени Мэри Рафферти с сильным ожогом головы. Доктор Роберт Бартоло 
решил проверить данные, полученные в ходе экспериментов на собаках, и прописал Мэри 
трепанацию черепа. Затем в журнале врача появилась следующая запись: "При проникновении 
иглы в вещество головного мозга у больной появились острые боли в шее. Для получения более 
сильной реакции сила тока была увеличена... При подаче тока на иглы на лице испытуемой 
появилась гримаса боли, начались крики. Вскоре ее левая рука вытянулась вперед... возникли 
клонические спазмы, взгляд остановился, зрачки расширились, губы посинели... Испытуемая 
потеряла сознание и стала биться в конвульсиях. Через пять минут наступила кома". Через 
несколько дней Мэри Рафферти умерла, и в заключении было написано, что она скончалась от 
рака. Доктор Бартоло не понес никакого наказания и сделал блестящую карьеру. 
В экспериментах над людьми было одно общее правило: опыты ставили на тех, кто не мог 
отстаивать свои права. В 1880-х годах на Гавайях врачи сознательно заразили сифилисом шесть 
девочек, содержавшихся в лепрозории. В 1895 году в Нью-Йорке педиатр Генри Хейман 
заразил гонореей 4-летнего мальчика и 16-летнего подростка, оправдываясь тем, что оба были 
идиотами. Он же заразил 26-летнего молодого человека, который умирал от туберкулеза, а 
значит, ему, по мнению врача, было уже все равно. Американские специалисты столь же 
плодотворно работали с филиппинскими заключенными: заражали их холерой и бубонной 
чумой. Доставалось и сиротам. В 1908 году в Филадельфии в приюте Святого Винсента врачи 
прописали детям какие-то глазные капли. Детям закапали туберкулин - вещество, содержащее 
ослабленный возбудитель туберкулеза, которое используют в пробах Манту. Несколько 
воспитанников приюта ослепли. В журналах экспериментаторов такие дети именовались 
отработанным материалом. 
Порой у подопытных спрашивали согласия на участие в эксперименте, особенно если это было 
предложение, от которого они не могли отказаться. В 1913 году доктор Лео Стэнли был 
назначен главным врачом тюрьмы Сан-Квентин в Калифорнии. Доктор верил в евгенику и 
стремился улучшить человеческую расу с помощью скальпеля. В частности, он считал, что, 
если преступнику поправить дефекты лица, его внутренний мир также облагородится. Поэтому 
Стэнли стал практиковать пластическую хирургию, набивая руку на обладателях самых 
зверских физиономий. Как и многие светила медицины 1920-х годов, Стэнли верил, что 
человеку можно вернуть молодость с помощью половых гормонов молодых животных. Он 
вводил престарелым заключенным содержимое бараньих тестикул, а когда понял, что это не 
работает, переключился на материал, полученный от только что казненных молодых 
преступников. Врач считал, что многих мужчин на преступление толкает половой инстинкт, из 
чего делал вывод, что стерилизация поможет уменьшить число рецидивистов. К тому же если 
преступники не смогут иметь детей, то человеческая раса начнет постепенно очищаться от 
плохой наследственности. Стэнли подверг стерилизации более 600 заключенных; все они 
добровольно согласились на это, поскольку врач обещал замолвить за них словечко перед 
тюремным начальством. Испытуемые рассчитывали, что операция поможет им получить 
досрочное освобождение. Стэнли оставался в должности до 1951 года и все это время 
продолжал свои хирургические изыскания. 
Дурная кровь  
В 1932 году, когда в округе Мейкон начались наблюдения за сифилитиками, большинство 
врачей в США и за их пределами не усмотрели бы в этом эксперименте ничего аморального. 
Во-первых, опыты над людьми давно уже никого не шокировали, во-вторых, подобный 
эксперимент уже был проведен в Норвегии в начале века, и в-третьих, надежного средства от 
сифилиса в те годы просто не существовало. Известные тогда способы лечения этой болезни 
подразумевали использование высокотоксичных веществ, так что пациенты редко 
выздоравливали, но часто умирали. К тому же сам образ жизни сельхозрабочих на алабамских 
хлопковых полях не способствовал исцелению. Доктор Харрис, инспектировавший округ, 
утверждал: "Совершенно бесполезно пытаться лечить сифилис у негров в сельской местности 
округа Мейкон в Алабаме, пока мы не справимся с многочисленными случаями туберкулеза, 
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недоедания и пеллагры и не изменим бытовые привычки населения". О каких привычках шла 
речь, говорил доктор Оливер Венгер: "Мы не должны забывать, что эти пациенты редко моются 
и спят в грязном нижнем белье". 
Были и другие причины, повлиявшие на решение оставить больных без врачебной помощи. 
Идею исследования выдвинул доктор Талиаферро Кларк, возглавлявший отдел венерических 
заболеваний при местном отделении Службы общественного здравоохранения США. Помимо 
научного интереса им двигало желание перенаправить финансовые потоки в свое ведомство. В 
штате активно действовал благотворительный Фонд Розенвальда, который щедро жертвовал 
средства на повышение уровня жизни негритянского населения. Фонд поддерживал Институт 
Таскиги и другие учебные заведения для черных, а доктор Кларк хотел, чтобы эти деньги 
пошли на здравоохранение. Врач признавался: "Я сомневаюсь, что неграм следует давать 
слишком высокое образование. Мы вырастим поколения черных "белых воротничков", 
которым останется только стать преступниками... Я смотрю на то, как фонд и местные власти 
потратили $26 млн на школы для негров, и не вижу, какую прибыль могут принести эти 
затраты". 
С началом Великой депрессии поток грантов от фонда иссяк, и вместо миллионов речь пошла о 
нескольких тысячах. Тем не менее Кларк выбил грант на обследование чернокожего населения 
округа. Фонд выдал $7,7 тыс. на организацию обследования и еще $2,2 тыс. на оплату труда 
тех, кто будет его проводить. К исследованию подключились глава клиники при Институте 
Таскиги доктор Юджин Диббл (черный) и глава венерологической клиники доктор Оливер 
Венгер (белый). Непосредственным руководителем исследования стал доктор Реймонд 
Вондерлеер (белый), а душой проекта - медсестра Юник Риверс (черная), которая взяла на себя 
общение с пациентами и лично объездила всю округу. В работе принимали участие многие 
специалисты "черного университета", а также студенты, лаборанты и аспиранты. Кларк 
рассчитывал, что исследование займет несколько месяцев и будет состоять из двух фаз. В 
первой фазе будут выявлены и взяты под наблюдение врачей все сифилитики. Предполагалось, 
что этот период продлится примерно девять месяцев. Затем наступит фаза лечения, когда 
испытуемым попробуют помочь. Однако в условиях депрессии фонд отказался спонсировать 
вторую фазу. Кларк обиделся и вышел из игры, но остальные и не думали прекращать работу, 
ведь закрытие проекта означало бы прекращение всякого финансирования. Вондерлеер и 
команда решили растянуть первую фазу до бесконечности, благо средства для наблюдения за 
больными продолжали поступать. 
Когда среди всех зараженных были отобраны 399 участников эксперимента, с ними заключили 
особые соглашения. Больные получали бесплатный проезд до клиники, где им обещали 
медицинскую помощь в случае проблем со здоровьем. Им также обещали оплатить похороны, 
если они подпишут соглашение на вскрытие их трупов. Все это выглядело весьма заманчиво, к 
тому же медсестра Риверс обладала даром убеждения. Постепенно у больных проявлялись 
симптомы сифилиса, но экспериментаторы пользовались их невежеством. У многих 
сельхозрабочих были различные кожные заболевания, и все они назывались у чернокожих 
одинаково - "дурная кровь". Врачи не стремились разубедить пациентов и говорили, что лечат 
их от этой мифической хвори. 
Большинство пациентов были молодыми и крепкими, так что с началом Второй мировой войны 
подопытными заинтересовались на призывных пунктах. 250 человек были обследованы 
военными врачами, и их диагноз был выявлен. Экспериментаторы упрашивали оставить им 
подопытных, но военные были неумолимы, и призывников стали лечить. Остальные 
продолжали оставаться в неведении относительно своего недуга. 
Эксперимент Таскиги окончательно разошелся с медицинской этикой в середине 1940-х годов, 
когда было найдено эффективное лекарство от сифилиса - антибиотики. Теперь лечить 
испытуемых было можно и нужно, но тогда команда лишилась бы гранта. Между тем 
неэтичный эксперимент оставался тайной только для подопытных. Команда Вондерлеера 
публиковала данные в медицинских журналах, но никого это не удивляло. К тому же с 1940-х 
годов в Америке начался золотой век экспериментов над людьми, который продолжался как 
минимум 25 лет. 
"Акры человеческой кожи"  
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В XIX веке, как и в первой половине ХХ века, на людях экспериментировали в основном 
одиночки-энтузиасты, рассчитывавшие преуспеть благодаря новым открытиям. После начала 
Второй мировой войны у этих энтузиастов появился богатый заказчик в лице государства, и 
ученые, готовые поступиться моральными принципами, могли теперь рассчитывать на щедрую 
финансовую поддержку на всех стадиях работы. Пока американские солдаты страдали в 
джунглях малярией, Госдепартамент США совместно с военным ведомством заказали 
Университету Чикаго исследование, призванное помочь в борьбе с этой заразой. Ученые 
специально разводили малярийных комаров, а потом с их помощью заражали заключенных 
Стэнвильской тюрьмы в штате Иллинойс. Разумеется, все укушенные были "добровольцами". 
Эксперимент, начавшийся в годы войны, продолжался 29 лет. 
Еще большее значение для государства имел Манхэттенский проект, частью которого было 
изучение воздействия радиации на человеческий организм. Три пациента клиники Биллингс 
при Чикагском университете получили инъекции плутония. Вскоре после того, как на людях 
была испытана сама атомная бомба, специалисты из Университета Вандербильта угостили 
"витаминным коктейлем", содержащим радиоактивные элементы, 820 беременных. Все 
испытуемые описывались как "бедные женщины белой расы". Кто-то из рожениц впоследствии 
умер от лучевой болезни, кто-то - от рака, многие дети родились больными, четыре младенца 
скончались. 
Пока врачи из Таскиги едва сводили концы с концами, правительственные агенты действовали 
с размахом. В 1946 году исследовательская группа Службы общественного здравоохранения 
США под руководством Джона Катлера создала в Гватемале секретную лабораторию. Ученые 
платили проституткам, зараженным сифилисом и гонореей, за связь с заключенными, а потом 
испытывали на больных антибиотики. Было заражено около 1,5 тыс. человек, 83 испытуемых 
скончались. Власти Гватемалы были осведомлены о происходящем и оказывали всяческое 
содействие великому северному соседу. В 1948 году исследования были свернуты, но опыт 
Катлера не пропал даром. Он примкнул к исследователям из Таскиги и продолжил свои 
исследования на новом материале. 
Между тем в Нюрнберге судили нацистских преступников, включая врачей, ставивших 
чудовищные опыты на людях. В Нюрнбергском процессе участвовал американский психиатр 
шотландского происхождения Юэн Кэмерон. На его долю выпало определить степень 
вменяемости Рудольфа Гесса, которого всегда подозревали в неадекватности. При этом сам 
Кэмерон придерживался похожих с Гессом взглядов. Он, в частности, поддерживал тезис об 
исключительности немецкой расы, хотя считал, что эта исключительность имеет 
деструктивный характер, и предлагал запретить части немцев размножаться, дабы Германия 
больше не смогла развязать войну. 
Вскоре разразилась холодная война, и Кэмерон был призван на невидимый фронт. Он получил 
грант от ЦРУ в размере $69 тыс. для работы по суперсекретной программе "МК-Ультра", целью 
которой была разработка средств контроля над сознанием. Бюджет всей программы составлял 
около $25 млн, и многие проекты, профинансированные из этого источника, так или иначе 
были связаны с экспериментами над людьми. 
Кэмерон полагал, что человеку можно полностью стереть память, а потом создать совершенно 
новую личность. Свои эксперименты он ставил в "Аллан Мемориал Инститьют" - небольшой 
психиатрической клинике под Монреалем. Пациентов с незначительными нервными 
расстройствами помещали в медикаментозную кому и включали запись с шорохами и скрипами 
или же с простыми повторяющимися командами. Одного несчастного продержали в таком 
состоянии три месяца. Успехи были впечатляющими: некоторые испытуемые забывали, кто их 
настоящие родители, и начинали считать таковыми своих мучителей, а некоторые даже 
забывали человеческую речь. В дальнейшем Кэмерона ждал стремительный карьерный взлет. 
Он занял пост второго президента Всемирной психиатрической ассоциации, а также возглавил 
психиатрические ассоциации США и Канады. 
Врачи не всегда экспериментировали на людях по прямому указанию государства, поскольку 
иногда в роли заказчика выступали коммерческие структуры. В 1950-х годах свои опыты начал 
доктор Альберт Клигман из Университета Пенсильвании. Врач-дерматолог экспериментировал 
над заключенными Холмсбергской тюрьмы. Он работал на армию США, а также на компанию 
Dow Chemical, производившую химическое оружие, гербициды и прочие опасные вещества. В 
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годы войны во Вьетнаме Dow предоставила ему грант в размере $10 тыс. на исследование 
свойств диоксина. Доктор вколол токсичное вещество 70 заключенным, отчего у них появились 
страшные незаживающие язвы. Испытуемых не лечили в течение семи месяцев. Другим 
заказчиком Клигмана была компания Johnson & Johnson, которая хотела знать, какой эффект 
произведут ее кремы и пудры на человеческую кожу. Благодаря этим заказам тюремные 
"добровольцы" постоянно чем-то мазались и красились. О своем отношении к подопытным 
Клигман говорил со всей откровенностью: "Я видел перед собой только акры человеческой 
кожи... словно фермер, который глядит на плодородные поля". 
Не следует думать, будто над людьми экспериментировали только наймиты ЦРУ и военно-
промышленного комплекса. Этим занимались и подлинно великие ученые, такие как создатель 
вакцины от гепатита-В Саул Кругман. В 1960-х годах школа Уиллоубрук была самым крупным 
в США государственным интернатом для умственно отсталых детей. Школа располагалась на 
окраине Нью-Йорка и была рассчитана на 4 тыс. воспитанников, однако в середине 1960-х в ней 
проживали около 6 тыс. детей. Скученность и антисанитарию дополняли жестокость и 
халатность администрации. Бывший воспитанник, выживший во всем этом ужасе, вспоминал о 
порядках в интернате: "Меня связали веревкой так, что я не мог двигаться... А потом 
воспитательница била меня бейсбольной битой по лицу и выбила мне все передние зубы". В 
таких условиях вспышки гепатита были нередки, что и привлекло внимание доктора Кругмана 
и его младшего коллегу вирусолога Роберта Макколума. Они работали в школе с 1963 года, 
причем Кругман лично убеждал родителей отдать детей в это чудесное заведение. 
Исследователи сознательно заражали детей гепатитом, чтобы понять, как бороться с этим 
заболеванием, и в конце концов преуспели. В 1966 году они прервали работу из-за скандала, 
связанного с общими условиями содержания воспитанников. Сенатор Роберт Кеннеди 
проинспектировал Уиллоубрук и заявил, что дети "живут в грязи и вони, их одежда - лохмотья, 
а их комнаты хуже клеток, в которых держат зверей в зверинцах". Впрочем, Кругмана и 
Макколума скандал так и не коснулся, и вакцина была найдена. 
Если хочешь быть здоров  
В 1960-х годах общественная атмосфера была еще такова, что многие ученые могли открыто 
выступать в поддержку экспериментов над представителями человеческого рода. В 1966 году 
доктор Генри Бичер заявил в своей книге: "Благополучие, здоровье, даже само существование 
нынешнего человечества, как и наших потомков, зависят от того, продолжатся ли 
эксперименты над людьми. Они должны продолжаться, и они будут продолжены. Главный 
предмет изучения человечества - сам человек". За громкими фразами скрывалась убежденность 
профессионала, знавшего, как дела обстоят на самом деле. Доктор Бичер знал, что никакие 
эксперименты над животными не дадут стопроцентной гарантии, что то или иное средство 
подействует на людей, ведь человеческий организм отличается от организма даже самой 
человекообразной обезьяны. Более того, опыты над животными нередко приводили к 
ошибочным результатам. Известно, что аспирин может убить кролика, и, если бы врачи 
отбраковали это лекарство на стадии испытаний на кроликах, люди продолжили бы страдать от 
головной боли. Разумеется, Бичер не имел в виду, что людей нужно подвергать опасности 
против их воли, однако на практике выходило, что без этого не обойтись. 
В 1952 году крупный онколог Честер Саутэм, пытаясь проверить свою гипотезу о вирусном 
происхождении рака, ввел раковые клетки трем сотням заключенных в тюрьме штата Огайо, но 
так и не пришел к определенным выводам. В 1962 году он повторил эксперимент с пожилыми 
пациентами Еврейской клиники хронических заболеваний в Бруклине. Несмотря на название, 
большинство пациентов были афроамериканцами, а евреями были в основном врачи. Они-то и 
усмотрели в эксперименте параллели с деяниями нацистских преступников и потребовали его 
отменить, однако за спиной Саутэма стояла Служба общественного здравоохранения, и 
инъекции продолжились. И тогда возмущенные врачи обратились к прессе. Скандал вышел 
нешуточный. Саутэм оправдывался тем, что люди добровольно никогда не согласились бы 
участвовать в его экспериментах, которые могут потенциально спасти миллионы жизней, но эти 
аргументы не были услышаны. Впрочем, врачебное сообщество не бросило Саутэма в беде. Его 
на год лишили врачебной лицензии, но затем ее восстановили, а сам исследователь через пару 
лет возглавил Американское онкологическое общество. И все же начало было положено. 
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Впоследствии обращение к общественности через прессу стало самым надежным средством 
борьбы за права пациентов. 
Между тем эксперименту в Таскиги не было видно конца. Исследователи уже провели 
достаточно вскрытий и бесплатных похорон, чтобы прийти к выводу, что больные сифилисом 
рано или поздно умирают, однако останавливать программу никто не собирался. Беда пришла, 
откуда не ждали. В 1965 году на работу в Службу общественного здравоохранения поступил 
молодой эпидемиолог Питер Бакстан. Он работал в Сан-Франциско с пациентами, страдавшими 
венерологическими заболеваниями, и случайно от коллег услышал о делах, творящихся в 
Таскиги. Бакстан стал наводить справки и в 1966 году подал протест своему начальству в связи 
с неэтичностью алабамского эксперимента. Протест остался без ответа. Бакстан снова пытался 
протестовать в 1968 году, но с тем же успехом. Наконец, в 1972 году он рассказал свою 
историю молодой журналистке из The Washington Star Джин Хеллер, и страна узнала о 
происходящем. 
Медицинскому сообществу Таскиги грозили большие неприятности, да и в Службе 
общественного здравоохранения могли полететь головы. Дело было улажено во внесудебном 
порядке. 74 выживших подопытных получили от государства компенсацию в размере $10 млн, 
и скандал удалось заглушить. В 1974 году Конгресс принял Национальный акт об 
исследовательской работе и создал Национальную комиссию по защите лиц-участников 
биомедицинских и поведенческих исследований, которой было поручено пресекать нарушения 
прав подопытных. 
Впоследствии американцы узнали много шокирующих подробностей о деяниях 
экспериментаторов от медицины. В 1973 году Америку потряс уотергейтский скандал, 
приведший к отставке Никсона. На этом фоне директор ЦРУ Ричард Хелмс почел за благо 
уничтожить все документы, связанные с программой "МК-Ультра", однако бюрократическая 
машина дала неожиданный сбой, и часть секретных материалов затерялась в архивах. В 1977 
году потерянные документы были обнаружены. В 2001 году некоторые из них были 
рассекречены, и мир узнал о зловещих экспериментах по стиранию памяти. Разоблачения 
продолжались многие годы и продолжаются до сих пор. История об экспериментах в Гватемале 
всплыла лишь в 2010 году, когда в руки историка Сюзан Реверби случайно попал архив доктора 
Джона Катлера. 
Неэтичные эксперименты медиков нанесли вред не только тем, кто невольно в них участвовал, 
но и тем, кто о них читал или просто слышал. Во второй половине ХХ века американский 
городской фольклор заполнили всевозможные страшилки и теории заговора о зловещих кознях 
федерального правительства и фармацевтических компаний. Многие люди, в особенности 
бедные и малообразованные, стали избегать контактов с врачами, дабы не стать жертвами 
очередного эксперимента. 
Тех, кто испытывает ужас перед медиками, можно понять, ведь опыты над людьми 
продолжаются до сих пор. В 2004 году стало известно, что британский фармацевтический 
гигант GlaxoSmithKline с 1995 года испытывал новые препараты против СПИДа на сиротах, 
зараженных ВИЧ. Дети содержались в нью-йоркском детском доме, так что за отсутствием 
родителей согласие на участие в эксперименте давали городские власти. Самому младшему из 
подопытных было три месяца. 
В 2012 году аргентинские власти оштрафовали GlaxoSmithKline на 400 тыс. песо ($240 тыс.) за 
испытание на детях какой-то новой вакцины, в результате которого 14 детей скончались. 
Доктора Эктор Абате и Мигель Треньяги, непосредственно проводившие вакцинацию, были 
оштрафованы на 300 тыс. песо каждый. Врачи были наказаны главным образом за то, что 
вводили родителей в заблуждение относительно свойств вакцины. Дети, как водится, были из 
бедных семей. 
Медицинская этика нарушалась и продолжает нарушаться, поскольку в самих ее постулатах 
заложено противоречие. Врач должен лечить людей, но для того, чтобы вылечить многих, ему 
приходится сначала кого-то покалечить. Есть один способ понять, как работает человеческий 
организм,- сломать его и посмотреть, как он устроен. Зная это, некоторые гуманисты 
предлагают сознательным гражданам из числа обеспеченных и образованных добровольно 
участвовать в медицинских экспериментах. Однако пока что волонтеры не выстраиваются в 
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очереди в лаборатории, а значит, эксперименты так и будут проводиться на бедных и 
беззащитных. 

НРАВСТВЕННЫЙ ПРИМЕР 

В Царском Селе Владимир Якунин принял участие в церемонии открытия 
Агатовых комнат павильона «Холодная баня». Реставрация началась три года 
назад. Она велась в соответствии с соглашением о сотрудничестве между ОАО 

«РЖД», благотворительным фондом «Транссоюз» и музеем-заповедником 
«Царское Село». 

Яна Позолотчикова, 
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КОМПАНИЯ ПОДДЕРЖИВАЕТ ИСТОРИЧЕСКОЕ НАСЛЕДИЕ 
ОАО «РЖД» И РОССИЙСКОЕ ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКОЕ ОБЩЕСТВО ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ, КОТОРОЕ, В ЧАСТНОСТИ, ПРЕДУСМАТРИВАЕТ 
ОТКРЫТИЕ МЕМОРИАЛЬНЫХ ДОСОК, УВЕКОВЕЧИВАЮЩИХ ПАМЯТЬ ГЕРОЕВ-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ, СОЗДАНИЕ КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬСКИХ ЦЕНТРОВ НА 
ВОКЗАЛАХ, А ТАКЖЕ ВОССТАНОВЛЕНИЕ БРОНЕПОЕЗДА ВРЕМЁН ПЕРВОЙ МИРОВОЙ 
ВОЙНЫ. 
Как рассказал на церемонии подписания соглашения в государственном музее-заповеднике 
«Царское Село» президент ОАО «РЖД» Владимир Якунин, идея соглашения заключается в 
пропаганде военной и исторической культуры. 
По словам министра культуры Владимира Мединского, исправный бронепоезд мог бы помочь в 
доставке военно-исторической техники на места проведения парадов. Правда, как отметил 
Владимир Якунин, ни одного исторического бронепоезда не осталось, поэтому его фактически 
придётся построить заново. «Будет новодел, - сказал он. - Хорошо, что подрастающее 
поколение увидит хотя бы это». 
В Царском Селе Владимир Якунин принял участие в церемонии открытия Агатовых комнат 
павильона «Холодная баня». Реставрация началась три года назад. В декабре 2011-го открыли 
Агатовый кабинет и Библиотеку, в октябре 2012-го - Большой зал. Теперь работы завершены 
полностью: открылись Яшмовый и Овальный кабинеты, Кабинетец и Лестница. 
Реставрация велась в соответствии с соглашением о сотрудничестве между ОАО «РЖД», 
благотворительным фондом «Транссоюз» и музеем-заповедником «Царское Село». «Царское 
Село - один из самых красивых дворцовых комплексов в мире, - подчеркнул Владимир 
Мединский. - Мы благодарим РЖД и фонд «Транссоюз». Это пример нравственного отношения 
к историческому наследию». 
При восстановлении Агатовых комнат использовали метод консервативной реставрации. Это 
означает, что наряду с первоначальным видом комнат сохранили и утраченные элементы. К 
примеру, на паркете можно увидеть следы пожара. 
«На потолке, где живописные вставки отсутствуют, мы недорисовывали сюжеты сознательно. 
Наши реставраторы могут нарисовать всё что угодно, но это концептуальный подход, - 
рассказала директор музея «Царское Село» Ольга Таратынова. - Мы не имеем права 
расписывать что-либо, потому что это будет фантазия». 
«Для нас Царское Село - место особенное, ведь именно здесь зародились железные дороги 
нашей страны. И участие в восстановлении и реставрации уникального памятника архитектуры 
для нас большая честь. Это наше понимание значения истории, просвещения и культуры, 
восстановления духовных основ общества», - отметил Владимир Якунин. 
Для посетителей комнаты начали работать 27 сентября. 
ЯНА ПОЗОЛОТЧИКОВА, СОБ. КОРР. «ГУДКА» 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
*** 
Справка «Гудка» 
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Агатовые комнаты - апартаменты императрицы Екатерины II. Во время Великой Отечественной 
войны немцы у строили в Агатовых комнатах клуб. 
*** 
Царское Село - место особенное, ведь именно здесь зародились железные дороги нашей страны 

ДОКТОР ЛИЗА И «НЕПОНЯТНЫЕ ЛИЧНОСТИ» 

В благотворительный фонд Елизаветы Глинки «Справедливая помощь» пришла 
вооруженная проверка. Чего хотят власти от Доктора Лизы, которая помогает 
государству делать то, с чем оно не справляется, — разбирался The New Times. 

Юлия Чернухина, 

«The New Times» (Москва), № 31, 30.09.2013, c. 40, 41, 42, 43 

В благотворительный фонд Елизаветы Глинки «Справедливая помощь» пришла вооруженная 
проверка. Чего хотят власти от Доктора Лизы, которая помогает государству делать то, с чем 
оно не справляется, — разбирался The New Times 
Текст: Юлия Чернухина 
По мирному фонду Доктора Лизы, оказывающему помощь бездомным и малоимущим, 
потоптались люди в форме: сначала явился участковый с пистолетом и угрозами, потом пугать 
бомжей пришли три сотрудника патрульно-постовой службы с автоматами. Фонд проходит 
сейчас процедуру переоформления договора аренды, так что всполошились даже закаленные 
сотрудники «Справедливой помощи» — опасаются, что их выселят. 
НАЕЗД 
20 сентября в 11 утра в фонд Елизаветы Глинки «Справедливая помощь» пришел участковый из 
ОВД по району Замоскворечье Артем Прощук. Он заявил, что проводит срочную проверку на 
основании жалобы, «спущенной в отдел из окружного УВД по ЦАО г. Москвы». В жалобе 
говорилось, что в фонде «разводят бомжей», что сюда приходят «непонятные личности», а сама 
Доктор Лиза вступила в Совет по правам человека при президенте РФ, чтобы захватить подвал, 
в котором ютится ее фонд. Кроме того, неизвестный жалобщик утверждал, что в неких 
автобусах «Москва — Липецк», припаркованных у Павелецкого вокзала (фонд Глинки 
несколько лет кормит на этом вокзале бездомных. — The New Times) и якобы принадлежащих 
Доктору Лизе, «под прикрытием лежат гастарбайтеры». 
Как рассказала The New Times Елизавета Глинка, участковый Прощук вел себя бесцеремонно, 
напугал всех висящей на поясе кобурой, разговаривал с сотрудниками фонда грубо и 
пренебрежительно, копию с жалобы сделать не разрешил, мотивируя отказ тем, что это может 
повредить жалобщику. Удалось лишь узнать, что жалоба прислана в окружное УВД из 
предвыборного штаба Сергея Собянина — так по крайней мере значилось в шапке документа. 
Участковый предложил Глинке написать объяснительную. «Я ответила: вы действительно 
считаете, что я на весь этот бред должна отвечать? Я ничего писать не буду, кроме того, есть 
51-я статья Конституции», — вспоминает глава фонда. Прощук возмутился и пригрозил 
«уставной проверкой и подробным обыском». 
Когда Доктор Лиза сообщила участковому, что позвонит своему адвокату, полицейский заявил 
буквально следующее: «Порядочные люди адвокатам не звонят, значит, вам есть что скрывать». 
Потом он потребовал договор аренды и устав фонда. По словам Глинки, она «так и не могла 
понять, что от нее хотят». 
Проверка длилась два часа. Обстановка накалялась, пришлось срочно принимать меры. 
Елизавета Глинка позвонила главе столичного Департамента социальной защиты населения 
Владимиру Петросяну. Тот сначала просто не мог поверить, что в фонде такое творится, а 
потом попросил к телефону участкового Прощука. «Я ни с кем разговаривать не буду», — 
отрезал полицейский. 
Тогда заместитель Петросяна Андрей Бесштанько в срочном порядке подготовил и переслал 
через твиттер бумагу от Департамента соцзащиты, где говорилось, что деятельность 
«Справедливой помощи» законна и осуществляется в рамках соглашения с Департаментом. 
Участковый молча положил документ в свою папку и вскоре ретировался. 
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Но это, как выяснилось позже, было только начало. После того как участковый ушел, а Доктор 
Лиза уехала по делам, во двор дома, где располагается фонд, зашли трое сотрудников ППС с 
автоматами через плечо. Офицер и два сержанта интересовались каким-то фондом, «который 
детей, что ли, ищет». После сложных переговоров по рации с использованием ненормативной 
лексики выяснилось, что вооруженные люди сами не знают, что ищут — ни точного адреса, ни 
названия учреждения начальство им не сообщило. 
Полицейские метались по двору, громко переговариваясь по рации. И все это время в 
помещение фонда входили и выходили посетители. Многие психически нестабильные 
«клиенты» Глинки ужасно пугались, увидев автоматчиков. Хуже всего, по словам Доктора 
Лизы, отреагировала одна женщина, страдающая шизофренией, которая иногда приходит за 
помощью: «Она стала обзванивать всех знакомых и рассказывать, что произошел захват здания. 
Теперь она сюда долго не заглянет — ей все время кажется, что они снова придут». 
«СЛИШКОМ МНОГО СОВПАДЕНИЙ» 
«Мне кажется, это превышение властных полномочий. Я хочу разобраться, почему общение 
произошло в такой жесткой форме, почему не дали снять копию с жалобы, почему пришел 
участковый не с моего участка, почему это все совпало и случилось именно в период 
заключения нового договора аренды здания. Здесь слишком много совпадений — испуганы не 
только больные, но и сотрудники фонда», — говорит Елизавета Глинка. 
Участковый Артем Прощук, с которым The New Times связался через несколько дней после 
инцидента, никаких сомнений в своей правоте не испытывал. На «чужой» участок он пришел, 
потому что заменял находившегося в отпуске коллегу Александра Боголепова. О том, как эта 
жалоба могла прийти из собянинского предвыборного штаба, который к тому моменту уже 
десять дней как закрылся, полицейский, по его словам, не задумывался, но предположил, что ее 
написали еще перед выборами и прислали в отделение по факсу. На вопрос, стоило ли вообще 
проводить проверку по такой абсурдной жалобе, ответил, что «жалобы приходят часто и 
разного содержания». От причастности к появлению во дворе фонда автоматчиков решительно 
открестился: «Наряд ДПС или ППС? Я понятия не имею — я туда никого не направлял». А на 
вопрос, собирается ли он предпринимать в отношении фонда еще какие-то действия, 
отреагировал встречным вопросом: «А надо? Ну пока все нормально, беспокоиться не о чем». 
Вышедший из отпуска участковый Александр Боголепов, на чьей территории находится здание 
фонда, тоже не увидел в случившемся ничего сверхъестественного. «Окружное УВД по ЦАО 
спустило бумагу, на которую был срочно нужен ответ, вот и все. Я был в отпуске, другой 
участковый провел проверку, бомжей кормить у нас не запрещено, о чем заявителю дали 
письменный ответ. Ну люди ненормальные, пишут разное», — пояснил он The New Times. 
Кстати, сам Боголепов, по его словам, относится к фонду хорошо и не раз лично помогал его 
сотрудникам в решении текущих вопросов. 
The New Times направил запрос в ГУ МВД России по г. Москве, но там за три дня не смогли 
подготовить комментарий. 
ПОМОЩЬ ДЛЯ ВСЕХ 
С кем же так решительно сражаются мужественные московские полицейские по наводке 
неизвестных «доброжелателей» из предвыборного штаба мэра Собянина? И какой такой 
криминал мог привидеться им в деятельности «Справедливой помощи»? 
Фонд Доктора Лизы на Пятницкой занимает небольшой подвал во дворе дома, в котором 
находятся еще несколько организаций. Девиз фонда — «Мы пытаемся помочь тем, кому не 
поможет уже никто». За день в подвал приходят до 100 нуждающихся в помощи людей: 
малоимущих, у которых не хватает средств на одежду и еду, бездомных, в том числе и больных 
— особенно их много осенью и зимой. Есть у Доктора Лизы на попечении и психические 
больные. «Инвалиды получают продуктовую помощь от государства один раз в год, а у меня 57 
малоимущих семей получают помощь раз в неделю», — поясняет Елизавета Глинка. 
У фонда в подвале два помещения: кухня и общая комната, где находятся сотрудники и куда 
приходят нуждающиеся. Вот пожилая пара принесла пакет с вещами, какой-то мужчина привез 
бутылки растительного масла и гречку. К главе фонда подходит женщина и тихим голосом 
благодарит за помощь. 
Иногда Доктор Лиза пишет отчеты в ЖЖ. «Бездомных меньше, приходят на перевязки и за 
одеждой. 
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Матрасы в тюрьму купили, подписали договор и кучу всяких бумаг для ФСИН. Бабушку 
Храмову завтра отправляем домой — начнет делать ремонт и купит себе козочку. Две новые 
больные — одна без гражданства, вторая гражданка Украины. История простая и страшная — 
приехали работать, заболели. Обе — в терминальной стадии рака. Гражданка Украины поедет в 
Киевский хоспис, Елена (без гражданства) ехать никуда не может» — так начинается один из ее 
постов. Далее она перечисляет нужды своих подопечных: салфетки марлевые большие, бинты 
широкие... 
КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС 
Несколько лет Доктор Лиза добивается для фонда более просторного помещения, потому что 
зимой, когда бездомных приходит особенно много, организация не может справиться с их 
наплывом и приходится отказывать в помощи. Она просит предоставить ей на платной основе 
отдельно стоящий большой дом в ЦАО с двумя входами, чтобы бездомные проходили через 
один, а малоимущие и психически нездоровые — через другой. 
В декабре 2011 года запрос по этому поводу в столичный Департамент имущества писал 
уполномоченный по правам человека в Москве Александр Музыкантский. После этого для 
нужд Доктора Лизы и ее подопечных предложили три здания: два на Покровке и одно в 
Большом Сухаревском переулке. Но использовать их по назначению было невозможно. «Во-
первых, было непонятно, кому принадлежат эти здания. Во-вторых, в них нельзя было попасть 
— двери заколочены, ключей нет. И в-третьих, в одном из этих домов была полуразрушена и 
протекала крыша, не было ни отопления, ни водоснабжения, ни света», — рассказала The New 
Times пресс-секретарь «Справедливой помощи» Лана Журкина. 
От предложенных зданий пришлось отказаться, дело застопорилось, и фонд остался в своем 
подвале. А в начале июля 2013 года, в разгар кампании по выборам мэра Москвы, от 
столичного правительства вдруг пришел документ за подписью Сергея Собянина: врио мэра 
предлагал бесплатно предоставить Доктору Лизе подвал на Пятницкой, который она сейчас 
арендует по рыночным ценам. 20 августа это предложение было подкреплено соответствующим 
распоряжением правительства Москвы. Чтобы заключить новый договор, нужно было 
расторгнуть предыдущее соглашение и подать документы в Департамент имущества, что фонд 
и сделал. Но выборы закончились — и все опять зависло. 
Тут-то как раз и явился с проверкой старательный участковый Прощук, породив у сотрудников 
«Справедливой помощи» подозрения о том, что никакого нового договора не будет. Правда, 
когда Елизавета Глинка задала этот вопрос заместителю мэра Москвы по вопросам 
экономической политики и имущественно-земельных отношений Наталье Сергуниной, та 
заверила, что теперь новый договор о бесплатной аренде будет подписан «очень быстро». 
«ПОКА НЕ РАССТРЕЛЯЮТ, НИКУДА НЕ УЕДУ» 
«Я не преступница, я не понимаю, почему со мной надо так разговаривать. Мы — частный 
фонд, мы не иностранные агенты, у нас нет грантов. Нам хотелось независимости. Я не могу 
понять, что полицию так не устраивает, — мы помогаем делать государству то, с чем оно не 
справляется», — сетует Доктор Лиза. 
Елизавета Глинка вполне могла бы позволить себе жить в свое удовольствие: на родине ее мужа 
Глеба Глинки, американца русского происхождения, у нее собственный дом, там живут ее дети, 
и она тоже могла бы спокойно жить в Америке. Но... 
«Мы хотели вернуться в Россию, когда вырастут дети, но это получилось раньше: когда 
заболели родители, мне пришлось приехать сюда и ухаживать за ними, — объясняет Доктор 
Лиза. — Почему я не уезжаю? Мне очень нравится моя работа. А вообще я стараюсь об этом не 
думать. Пока не расстреляют, я никуда не уеду, но пока только пришли с оружием». 

ВОЖДЬ «ЗЕЛЕНЫХ» 

Шеф Greenpeace Куми Найду: от атаки на апартеид до броска на 
«Приразломную». Источник доходов? Вопрос, конечно, интересный, если учесть, 
что «зеленые», по утверждению господина Найду, принципиально не берут денег 

у правительств, корпораций и политических партий. По его словам, бюджет 
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Greenpeace формируется исключительно за счет пожертвований частных 
сторонников и благотворительных фондов. 

Олег Андреев, 

«Итоги» (Москва), № 39, 30.09.2013 

Шеф Greenpeace Куми Найду: от атаки на апартеид до броска на «Приразломную» 
Если бы конкурсы красоты проводились среди мужчин, Куми Найду, возможно, и не стал бы 
всемирным красавцем, но титул «мистер шарм» был бы ему гарантирован. Импозантный 
южноафриканец индийского происхождения с лучезарной улыбкой — разве можно найти 
лучшую кандидатуру на пост исполнительного директора скандально известной Greenpeace 
International? Тем более что кроме харизматичной внешности имеется еще и не менее 
экстравагантная биография. Начиная с самого нежного возраста — сплошная борьба со всеми 
мировыми пороками: от апартеида до домашнего насилия. Но вряд ли все это было бы кому-то 
интересно, если бы не последняя акция гринписовцев — попытка взобраться на российскую 
нефтяную платформу «Приразломная», закончившаяся арестом активистов и обвинениями в 
пиратстве. 
Правда, на сей раз предводитель «зеленых» непосредственного участия в акции не принимал. 
По штатному расписанию у него другая задача: направлять и координировать. И 
скоординировал все вполне профессионально. Остается только понять, что привело коллег 
Куми Найду в российскую Арктику: нечеловеческая боль за мировую экологию или четкий 
расчет по прейскуранту? 
Его дебют 
Куми Найду от роду сорок восемь лет, но он настолько неожиданно объявился на публичном 
небосклоне, что ему просто не успели сочинить внятную биографию, соответствующую 
нынешнему планетарному рангу. Она коротка до неприличия: «Южноафриканский 
общественный деятель, активный борец за права человека и руководитель международной 
группы по охране окружающей среды Greenpeace. Стал первым африканцем (в смысле — 
уроженцем Африки. — «Итоги»), возглавившим эту организацию. После борьбы с апартеидом 
в Южной Африке в 1970-х и 1980-х годах развернул глобальную кампанию по искоренению 
нищеты и защите прав человека. В последнее время возглавлял глобальную кампанию по 
защите климата, которая объединила экологические и религиозные группы по защите прав 
человека, а также профсоюзы и ученых». 
И это все о нем — в официальном порядке. Остальное о предводителе «зеленых» пришлось 
выуживать в буквальном смысле по крупицам. Итак, родился Куми Найду в 1965 году в ЮАР в 
семье выходцев из Индии — это по совокупности вместе с арабами самая малочисленная 
этническая группа в Южной Африке. Стало быть, и не самая процветающая, поэтому уже в 
пятнадцать лет Найду начал борьбу за права человека. В качестве гражданского активиста он 
был привлечен к работе на выборах в ЮАР, но в 1986 году был вынужден уйти в подполье, а 
затем вообще покинуть страну. Объявился уже в Англии, в Оксфорде, где получил докторскую 
степень по политической социологии. 
Можно было бы только порадоваться за такие успехи, если бы не полная неясность по части 
среднего образования. Впрочем, для стипендиатов фонда Сесила Родса детали учебной 
биографии, по всей видимости, не так уж важны. Упомянутая стипендия, предназначенная для 
обучения именно в Оксфордском университете, была учреждена еще в 1902 году специально 
для студентов из Британской империи и ее доминионов, а также США и Германии. Главные 
критерии: высокие академические способности, спортивные достижения или наличие 
лидерских качеств. Этническое происхождение, цвет кожи, религия, сексуальная ориентация, 
семейный статус и социальное происхождение значения не имеют. Понятное дело, что 
Германия, США или Канада значатся в этом списке для поддержания антуража. На самом же 
деле основатель алмазной империи De Beers Сесил Родс, именем которого были названы две 
страны — Южная и Северная Родезия, и не помышлял сеять разумное и вечное в мировом 
масштабе. По своей сущности, убеждениям и поступкам он был стопроцентным 
колонизатором, и задача его фонда изначально сводилась к весьма утилитарной цели — 
готовить колониальную администрацию, в том числе и из местных кадров. Так что в известном 
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смысле Куми Найду — звезда в бриллиантовой короне De Beers. Даже больше, чем звезда, 
поскольку стипендиат быстро перерос свою местечковость и поднялся на кадровом лифте 
Greenpeace до международного уровня. Что же касается борьбы с апартеидом… Чего только не 
случается в тревожной молодости! Но если бы Куми Найду вовремя не повзрослел, не сделал 
должных выводов, не видать бы ему Оксфорда как своих ушей. 
Кстати, отучившись на Туманном Альбионе и получив докторскую степень, на какое-то время 
наш герой все-таки вернулся в родные пенаты. В 1997 году организовал «Марш мужчин против 
домашнего насилия над женщинами и детьми», в котором будто бы принял участие сам 
Нельсон Мандела. Но здесь же надо отметить, что по сравнению с борьбой против апартеида 
все эти междусобойчики — невинные шалости. Экологическая борьба — совсем другое дело. 
Но пришел к ней Куми Найду не сразу. 
Сначала будущий лидер Greenpeace засветился, так сказать, на минном поле. Дело было в 2003 
году на Всемирном экономическом форуме в Давосе. Ровным счетом ничего не подозревающий 
экс-президент США Билл Клинтон направился в то место, куда даже короли ходят без свиты. 
Охрана из этических соображений чуть подотстала, и вот тут, в непосредственной близости от 
писсуара, Куми Найду и перехватил высокого гостя. «Только там, — говорил потом Куми, — у 
меня появилась возможность лично поговорить с президентом по поводу международного 
соглашения о запрете использования наземных мин». 
Результат известен. Противопехотные мины как были, так и остаются в арсеналах всех стран, 
зато Куми Найду вышел из давосского сортира знаменитостью и шесть лет спустя объявился на 
посту исполнительного директора Greenpeace International. 
Вот что значит оказаться в нужное время в нужном месте. 
Его империя 
В работе «зеленой империи» главное — эпатаж, чтобы внимание к Greenpeace ни на миг не 
ослабевало. И если верить многочисленным расследованиям, организация эта, несмотря на 
показной альтруизм, далеко не бедная. Будто бы ее ежегодная прибыль исчисляется десятками 
миллионов долларов. 
Источник доходов? Вопрос, конечно, интересный, если учесть, что «зеленые», по утверждению 
господина Найду, принципиально не берут денег у правительств, корпораций и политических 
партий. По его словам, бюджет Greenpeace формируется исключительно за счет 
пожертвований частных сторонников и благотворительных фондов. Общее число спонсоров, 
на минуточку, 2,8 миллиона... Отсюда, дескать, гарантия «независимости и целостности» 
организации, которая имеет свои форпосты более чем в сорока странах мира. 
Как утверждают некоторые летописцы, повествующие о «зеленой империи», на экологические 
проблемы гринписовцы тратят чуть больше трети «добровольных поступлений», около 
двадцати процентов — вложения в различные инвестиционные фонды, восемь процентов 
уходит на положительные отзывы в прессе, остальное — прибыль, что, как опять-таки 
утверждают злые языки, и позволяет функционерам Greenpeace путешествовать по миру 
первым классом. 
Неужели эту «дольче вита» обеспечили Greenpeace лишь люди доброй воли, у которых, 
насколько известно, отродясь не водилось толстых кошельков. Реальную бухгалтерию 
Greenpeace вам, конечно же, никто не покажет, но как бы там ни было, коллеги Куми Найду так 
и не смогли пока опровергнуть утверждения, будто бы главными спонсорами организации 
являются небезызвестный медиамагнат Тед Тернер и представители дома Рокфеллеров. 
Не так давно выплыла наружу и еще одна некрасивая история: будто бы Greenpeace, используя 
свой особый статус, оказывала услуги по уклонению от налогов. Так оно или не так — вопрос 
для компетентных структур. Пока же ничего не доказано, но почему-то еще в 1989 году Канада 
исключила Greenpeace из списков благотворительных организаций и отменила для самих 
«зеленых» освобождение от налогов. 
Кстати, у Greenpeace якобы имеются и русские корни, точнее, советские. По официальной 
версии, отцами-вдохновителями организации «зеленых» стала группа активистов, которая в 
далеком 1971 году на небольшом рыболовецком судне отправилась к острову Амчитка, что на 
Аляске, около которого правительство США собиралось проводить подземные ядерные 
испытания. Потом был атолл Муруроа, где ядерные испытания проводила Франция. 
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Гринписовское судно — Rainbow Warrior («Воин радуги») несло экологическую вахту в этом 
регионе, пока терпение галлов не лопнуло и они не пустили его на дно. 
Вполне естественно, что в СССР гринписовская борьба за мир принималась на ура. Более того, 
именно в эти годы в западной прессе появились публикации, будто бы «зеленых» спонсирует 
КГБ. Но события начали развиваться непредсказуемым образом. 
Писатель-историк Александр Широкорад припомнил любопытное событие, имевшее место в 
разгар перестройки. 17 июня 1988 года первый советский авианосец «Баку», построенный в 
Николаеве, шел на Северный флот и по пути встал на якорь в нейтральных водах у берегов 
Африки. Тут откуда ни возьмись появилось гринписовское судно «Сириус», с которого 
спустили три надувные шлюпки. Лихие ребята точно таким же методом, как на 
«Приразломной», подскочили к «Баку», быстренько нарисовали на его борту знак 
радиационной опасности и развернули заготовленные плакаты на русском языке — 
«Разоружать моря» и «Море без оружия». 
На самом деле никакого ядерного оружия на борту «Баку» не было и быть не могло, чего нельзя 
сказать о кораблях и подводных лодках НАТО, бороздящих Средиземное море (американский 
ядерный флот обосновался в этом регионе на двадцать лет раньше, чем советский). Но, как 
говорят, кому-то очень уж хотелось замерить магнитные и акустические поля под бортом у 
советского авианосца. И «Сириус» с этой задачей справился. 
Уже потом выяснилось, что Greenpeace — вообще многопрофильная структура, способная 
оказывать услуги на любой вкус. Притчей во языцех стал оглушительный скандал конца 1970-х 
годов, когда французские журналисты доказали, что протесты местного отделения «зеленых» 
против строительства во Франции АЭС оплачивались из американского кармана, а сами 
действия «несогласных» были согласованы с правительством США, проталкивавшим на 
европейский рынок свои энергетические компании. С тех пор французы, как утверждается, 
прониклись полнейшей аллергией ко всем гринписовским начинаниям. 
Но обо всем этом на официальном сайте Greenpeace ни слова. В курсе ли давно минувших дел 
своей организации Куми Найду, тоже неизвестно — он был еще в очень юном возрасте, когда 
Greenpeace оттачивала свою стратегию и тактику. 
Его борьба 
Впрочем, некоторые подробности «послужного списка» Greenpeace, безусловно, стали 
известны исполнительному директору еще до того, как он занял руководящее кресло. 
При этом никто не спорит, что борьба за экологию — дело нужное и заслуживающее 
всяческого уважения. Более того, заслуг Greenpeace на этом поприще никто не умаляет. Но вот 
сами методы… В 1979 году, чтобы снять очередной душещипательный ролик в защиту 
животных, гринписовцы умышленно организовали пытку тюленей на камеру. В 1986 году, 
когда снимался фильм «Прощай, Джой», специально наняли подростков для того, чтобы они 
вырвали утробный плод у беременной кенгуру. А нашумевшая история с фреоном в 
холодильниках, якобы из-за которого появилась озоновая дыра и вот-вот произойдет 
катастрофа планетарного масштаба? 
Как потом выяснилось, дыра эта над Антарктидой была всегда и никуда не делась, а скандал 
якобы заказала некая фирма, холодильники которой не выдерживали конкуренцию с теми, где 
использовался фреон. При этом некоторые ученые заверяли, что одно извержение вулкана 
выбрасывает в атмосферу фреона больше, чем было изготовлено всем человечеством, но что 
был их голос в сравнении с пропагандистским рупором Greenpeace! Сейчас же об озоновой 
дыре никто и не вспоминает. Оно и понятно: фреон сделал свое дело, можно о нем забыть. 
Нет уже и такого, как прежде, шума по поводу отработанного ядерного топлива (ОЯТ), 
переработка которого оказалась весьма прибыльным делом. «Пирог» поделили, и интерес 
Greenpeace к ОЯТ сам собой как-то резко снизился. На повестке дня сейчас другая тема — 
нефть и газ. Что после катастрофы с платформой BP в Мексиканском заливе совсем 
неудивительно. 
Кстати, на печально знаменитую платформу Deepwater Horizon гринписовцы не покушались. А 
вот «Приразломная» становится жертвой «зеленого» рейда уже во второй раз. Впервые команда 
Arctic Sunrise пошла на абордаж еще в августе прошлого года. Правда, тогда гринписовцы вели 
себя достаточно мирно, как, впрочем, и «принимающая» сторона. Может быть, потому, что 
экопиратов тогда вел лично Куми Найду. Нефтяники его со товарищи даже напоили чаем. 



 89

Уже на обратном пути глава Greenpeace в письменной форме пригласил Владимира Путина на 
Arctic Sunrise: дескать, станьте, господин президент, нашим глобальным лидером, откажитесь 
от нефте- и газодобычи в Арктике, распорядитесь в превентивном порядке перевести Россию на 
энергию ветра, солнца, на биологические и геотермальные источники! Вот так примерно было 
сказано. 
Понятно, что ответа на это воззвание не последовало. Даже не надо объяснять почему. 
Американцы или норвежцы, плотно утыкавшие свой шельф нефтедобывающими платформами, 
надо полагать, поступили бы точно так же. Да и сам Куми Найду, есть сильное подозрение, не 
такой уж наивный человек. Как, впрочем, и подведомственная ему организация, которая, что 
уже ни для кого не секрет, неоднократно принимала участие в конкурентной борьбе на той или 
иной стороне. Небескорыстно, судя по всему, и с большим упорством. 
Не так уж трудно предположить, кто бы мог заказать акцию против платформы 
«Приразломная», под буром которой предположительно 72 миллиона тонн нефти. Всего же, по 
данным «Арктикморгео», на российский сектор Арктики приходится более 60 процентов 
арктических запасов нефти и газа — это где-то 250 миллионов баррелей в нефтяном 
эквиваленте. И кому-то, видимо, кажется, что для одной России это многовато. Кому именно? 
Этот вопрос стоило бы адресовать уважаемому Куми Найду. 

СОГРЕЕМ ДАЛЬНИЙ ВОСТОК! 

От Южного округа столицы на Дальний Восток направлены тонны гуманитарного 
груза: тепловые пушки, обогреватели, зимние вещи. Префектура Южного округа 
Москвы во главе с префектом Георгием Смолеевским, представители управ 

районов, различных служб и ведомств немедленно откликнулись на 
случившуюся беду и объявили сбор гуманитарной помощи для жителей 

Дальнего Востока. 

Анна Московкина, 

«Московская правда» (Москва), № 215, 30.09.2013, c. 2 

От Южного округа столицы на Дальний Восток направлены тонны гуманитарного груза: 
тепловые пушки, обогреватели, зимние вещи. 
Префектура Южного округа Москвы во главе с префектом Георгием Смолеевским, 
представители управ районов, различных служб и ведомств немедленно откликнулись на 
случившуюся беду и объявили сбор гуманитарной помощи для жителей Дальнего Востока. 
Вот лишь некоторый перечень вещей, закупленных в качестве благотворительной помощи 
пострадавшим от наводнения: прежде всего это тепловые пушки для просушивания 
подтопленных домов, бытовые обогреватели помещений, насосы для откачки воды, теплые 
одежда и обувь, одеяла, другие вещи повсе-дневной необходимости. 
В акции участвовали госслужащие префектуры ЮАО, районных управ и ДЕЗов, предприятие 
ГБУ "Автомобильные дороги ЮАО", окружная Дирекция единого заказчика и другие 
окружные службы и ведомства. 
"Мы все - жители одной страны и не должны оставаться равнодушными к трагедии, постигшей 
наших соотечественников, - подчеркивает префект ЮАО Георгий Смолеевский. - Надеемся, что 
собранные техника и вещи помогут людям на первых порах справиться с грядущими 
холодами". 
На днях гуманитарный груз отправился на Дальний Восток; количество закупленной техники и 
вещей таково, что их доставляли целыми грузовиками, а для их хранения в приемном пункте 
Управления по ЮАО МЧС России по Москве пришлось выделить огромные помещения. Люди 
отзывчивы к чужому горю - на каждой коробке написано, кто является отправителем помощи, а 
также теплые слова поддержки и добрые пожелания. 
Не остались в стороне и жители округа: многие люди через благотворительные организации 
направляют посильную помощь пострадавшим. 
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Напомним, власти Южного округа столицы подобные гуманитарные акции организуют не 
впервые - в прошлом году тонны необходимых вещей были отправлены в Крымск, который 
также пострадал от наводнения. 

ЯРМАРКИ ВОСТРЕБОВАНЫ НЕ ТОЛЬКО ЖИТЕЛЯМИ ОКРУГА, 
НО И ПРОИЗВОДИТЕЛЯМИ 

Громадную помощь в организации ярмарок оказывает Ассоциация 
сельскохозяйственных производителей и предприятий мобильного питания во 

главе с ее президентом Александром Черкасовым, кстати, имеющим свое 
фермерское хозяйство в Московской области. Сам Александр Черкасов в беседе 

с журналистами заметил, что возглавляемая им организация намерена 
расширить круг деятельности, но она носит некоммерческий характер: все 

доходы направляются либо на поддержку фермеров, либо на 
благотворительность. 

Арсений Старостин, 

«Московская правда» (Москва), № 215, 30.09.2013, c. 3 приложение Округ 

Постановка дела с обеспечением населения товарами и услугами вызывает у жителей Северо-
Западного административного округа еще немало нареканий. Поэтому префектура СЗАО 
вопросам налаживания торговли и сферы услуг уделяет большое внимание. Одним из 
свидетельств такой работы была недавняя встреча префекта округа В. Говердовского и 
руководителя Департамента торговли и услуг правительства столицы А. Немерюка с жителями 
северо-запада Москвы. 
На встрече шел обстоятельный разговор о состоянии и перспективах развития предприятий 
торговли и услуг на территории СЗАО. 
С докладом выступила заместитель префекта Наталья Романова. Она подчеркнула, что одной из 
главных задач на территории округа является максимальное удовлетворение населения в 
товарах и услугах за счет эффективного развития инфраструктуры розничной торговли, 
общественного питания, бытового обслуживания, а также создания благоприятных условий для 
роста предпринимательской активности. 
В настоящее время в сфере потребительского рынка осуществляют деятельность 2613 
стационарных предприятий. Это 1257 предприятий торговли, из них 25 торговых центров 
площадью свыше 3 тыс. кв. м, 378 предприятий общественного питания открытой сети, 779 
предприятий бытового обслуживания 
В прошлом году открылись торгово-развлекательный центр "Калейдоскоп" в районе Южное 
Тушино (площадью свыше 100 тыс. кв. м) и торговый центр "Парус" в районе Куркино 
площадью свыше 35 тыс. кв. м. Создание этих объектов позволило увеличить обеспеченность 
населения округа предприятиями торговли с 510 кв. м до 590 кв. м на 1000 жителей. 
Продовольственные товары реализуют более 450 магазинов, а промышленные - 774. В 
основном это предприятия шаговой доступности, мини- или супермаркеты, магазины-
дискаунтеры, специализированные магазины сетевых компаний ("Пятерочка", "Дикси", 
"Перекресток" и др.). 
В первом полугодии этого года было открыто более четырех десятков заведений торговли. 
Несмотря на это, в некоторых районах округа ощущается нехватка магазинов. Например, в 
Северном Тушине дефицит торговых площадей составляет 45% от расчетного, в Строгине - 
51%, в районе Хорошево-Мневники - 55%. 
Улучшить положение со снабжением населения продуктами первой необходимости на этих 
территориях помогают ярмарки выходного дня. На постоянной основе действуют семь 
подобных рынков общей емкостью 360 торговых мест. По обращениям жителей и депутатского 
корпуса района в Строгине на Таллинской улице, вл. 7, в начале сентября была торжественно 
открыта новая региональная ярмарка, которая была устроена Ассоциацией 
сельхозпроизводителей и предприятий мобильного питания. 
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Ярмарки востребованы не только жителями округа, они нужны фермерам и 
товаропроизводителям, желающим реализовывать свою продукцию, поэтому торговые места на 
ярмарках всегда заняты. В период массового созревания плодоовощной продукции (август - 
октябрь) объемы реализуемой сельскохозяйственной продукции и продовольственных товаров 
доходят до 900 тонн в месяц, что составляет примерно 64 тонны ежедневно. 
Контроль за качеством реализуемой сельхозпродукции осуществляется силами окружной 
ветеринарно-санитарной лаборатории. Ценовая политика не допускает превышения средних 
цен Мосгорстата. На каждой ярмарке имеются торговые места, где реализуется продукция 
малообеспеченным гражданам со скидкой до 20%. 
Чтобы добиться разно-образия ассортимента, руководство префектуры округа постоянно 
расширяет круг поставщиков, привлекая на ярмарки выходного дня российских фермеров, 
сельхозпроизводителей не только из сел и деревень близлежащих районов Московской области, 
но и из сельских хозяйств Воронежской, Рязанской, Тульской, Нижегородской, Тамбовской, 
Липецкой, Ивановской, Ярославской, Калужской, Ростовской областей, Ставропольского края... 
Заместитель префекта СЗАО Н. Романова особо отметила, что громадную помощь в 
организации ярмарок оказывает Ассоциация сельскохозяйственных производителей и 
предприятий мобильного питания во главе с ее президентом Александром Черкасовым, кстати, 
имеющим свое фермерское хозяйство в Московской области. Это общественное объединение 
активно способствует расширению круга поставщиков разнообразной продукции на 
московский прилавок. 
Результаты совместной деятельности префектуры Северо-Западного административного округа 
и Ассоциации, как говорится, налицо, они были видны на ярмарках, устроенных на территориях 
района Строгино по адресу: Таллинская улица, вл. 7, и в районе Хорошево-Мневники по 
адресу: улица Саляма Адиля, вл. 4. 
Сам Александр Черкасов в беседе с журналистами заметил, что возглавляемая им организация 
намерена расширить круг деятельности, но она носит некоммерческий характер: все доходы 
направляются либо на поддержку фермеров, либо на благотворительность. Так, недавно было 
принято решение за счет ассоциации отремонтировать среднюю общеобразовательную школу, 
расположенную в селе Семеновское Можайского района Подмосковья. 
Пришедшие на встречу с префектом СЗАО В. Говердовским и руководителем Департамента 
торговли и услуг А. Немерюком задали много вопросов о качестве товаров, услуг, об уровне 
обслуживания на предприятиях торговли. Жители получили исчерпывающие ответы и 
заверения, что отмеченные недостатки будут устранены. 

[SMS-ПОРТАЛ "СВЯЗЬ С ЧИТАТЕЛЕМ"] 

Куда можно сдать новую одежду, чтобы помочь малоимущим? Отвечает 
сотрудник благотворительной службы "Милосердие" Анна Овсянникова. 

Татьяна Медведева, 

«Вечерняя Москва. Утренний выпуск» (Москва), № 178, 30.09.2013, c. 3 

SMS (929) 631-8-000 
Подскажите, куда можно сдать новую одежду, чтобы помочь малоимущим? 
Маргарита 
Отвечает сотрудник благотворительной службы "Милосердие" Анна Овсянникова: 
- Вы можете обратиться в Центр гуманитарной помощи, который расположен в районе станции 
метро "Петровско-Разумовская". Стоит сказать, что к нам женских вещей приносят много, а вот 
мужской и детской одежды не хватает. Всегда очень нужна обувь. Сейчас дело к зиме, и мы 
будем очень рады теплым вещам. Также нужны игрушки для детей и книги. Все, что нам 
привозят, сортируют волонтеры. В центр приходят те, кто нуждается - многодетные семьи, 
матери-одиночки, малоимущие. Центр работает как бесплатный магазин. Там есть зал 
самообслуживания. Каждый может подобрать то, что нужно. Адрес: Дмитровское шоссе, 71, 
стр. 1. 
*** 
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Моя дочка интересуется археологией. Где она может заниматься? 
Людмила 
Рассказывает сотрудник Музея Москвы Екатерина Святицкая: 
- У нас в Музее Москвы работает Школа начинающего археолога. Она рассчитана на детей от 
10 лет и старше. Занятия проходят в "Кабинете экспериментальной археологии" и на 
экспозиции музея в игровой и интерактивной форме. Ребята смогут узнать, как проводятся 
раскопки, как археологи определяют возраст находок, какие клады находили на территории 
Москвы и Московской области. Можно прослушать как весь цикл полностью, так и выбрать 
отдельно интересующую тему. Школа начинающего археолога работает в субботу и 
воскресенье. 
*** 
Где можно бесплатно заниматься оздоровительной гимнастикой? Я живу рядом с "Речным 
вокзалом". 
Виктория 
Отвечает Галина Золоторева, тренер Центра физической культуры на улице Петрозаводской, 
12, стр. 1: 
- Вы можете обратиться в наш центр. К нам приходят заниматься люди от 40 до 85 лет. 
Оздоровительная гимнастика помогает разработать шейные позвонки, плечевые суставы, 
поясницу, коленки, пяточки. Мы делаем упражнения на дыхание, занимаемся с 
гимнастическими палками, иногда выходим на улицу на скандинавскую ходьбу - это очень 
полезно. Но чаще занимаемся в зале, где все прекрасно оборудовано - зеркала, раздевалки, 
туалет. От вас требуется только сменная обувь. Занятия бесплатные. Центр создан при 
поддержке правительства Москвы. 
*** 
Подскажите, пожалуйста, кто может получить бесплатную помощь адвоката? 
Рыжов И. А., житель района Солнцево 
Отвечает депутат Мосгордумы Алексей Рябинин: 
- На сегодняшний день в Москве действует услуга, по которой отдельные категории граждан 
имеют возможность получить бесплатную юридическую помощь. Согласно статье 20 
Федерального закона от 21 ноября 2011 г. N 324-ФЗ "О бесплатной юридической помощи в 
Российской Федерации" право на ее получение имеют малоимущие граждане, инвалиды I и II 
групп, ветераны Великой Отечественной войны, Герои Российской Федерации, Герои 
Советского Союза, Герои Социалистического Труда, дети-инвалиды, дети-сироты, дети, 
оставшиеся без попечения родителей. Для получения бесплатной помощи вам необходимо 
иметь следующие документы: паспорт и справку о среднедушевом доходе семьи. 
*** 
Присылайте свои вопросы на наш SMS-портал, и наши дежурные ответят оперативно 

ПРИНИМАЙТЕ УЧАСТИЕ В ОЛИМПИАДАХ! 

Православный Свято-Тихоновский гуманитарный университет приглашает в 
период с сентября 2013 года по апрель 2014 года принять участие в олимпиадах. 
Все олимпиады проводятся на благотворительной основе и не предполагают 
внесения взносов для участия. Победители олимпиад имеют возможность 

получить президентскую премию поддержки талантливой молодежи. 

«Вечерняя Москва. Утренний выпуск» (Москва), № 178, 30.09.2013, c. II приложение 
"Пресса в образовании" 

Православный Свято-Тихоновский гуманитарный университет приглашает в период с сентября 
2013 года по апрель 2014 года принять участие в олимпиадах. Единый интернет-портал 
pravolimp.ru содержит отдельные сайты каждой олимпиады, где опубликованы положения, 
регламенты проведения, методические рекомендации и образцы заданий прошлых лет. 
Вопросы, касающиеся организации и проведения олимпиад, можно задать по телефону горячей 
линии 8-800-100-77-18 (звонок бесплатный на всей территории Российской Федерации, 
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включая мобильную связь). Для участия в олимпиаде необходимо оформить заявку на 
соответствующем сайте. 
* VI Общероссийская олимпиада школьников по основам православной культуры (для 
учащихся 4-11-х классов). Сайт opk.pravolimp.ru 
* Олимпиада по светской этике (для учащихся 4-5-х классов). Сайт ucheba.pravolimp.ru 
* Открытая всероссийская интеллектуальная олимпиада "Наше наследие" (для учащихся 3-11 - 
х классов). Сайт ovio.pravolimp.ru 
* Многопрофильная олимпиада "Аксиос" (для учащихся 5-11-х классов). Сайт 
aksios.pravolimp.ru 
Все олимпиады проводятся на благотворительной основе и не предполагают внесения взносов 
для участия. Победители олимпиад имеют возможность получить президентскую премию 
поддержки талантливой молодежи. Организация и методическое сопровождение олимпиады 
осуществляется через официальный сайт. Регистрация школ на сайте pravolimp.ru. Школьный 
этап стартует в октябре 2013 года, ведущая тема учебного года: "Русское монашество и 
культурное наследие России". В задания включены материалы, связанные с жизнью и 
деятельностью преподобного Сергия Радонежского, 700-летие со дня рождения которого будет 
отмечаться в 2014 году. 

ПАНОРАМА КУЛЬТУРЫ 

Ученики Московской академии хореографии устроили благотворительный 
концерт в помощь пострадавшим от стихии на Дальнем Востоке. 

«Вечерняя Москва. Утренний выпуск» (Москва), № 178, 30.09.2013, c. 7 

В эти выходные одна столичная семья обнаружила у себя дома "сущую безделушку" - картину, 
которая оказалась бесценной работой Петрова-Водкина; в "Сокольниках" организаторы 
соорудили баню и бесплатно парили всех желающих, а в предбаннике еще и стихи читали; 
ученики Московской академии хореографии устроили благотворительный концерт в помощь 
пострадавшим от стихии на Дальнем Востоке. Наши корреспонденты наблюдали за искусством 
в действии! 

ПАСОДОБЛЬ ПОСЛУЖИЛ ДОБРОТЕ 

Учащиеся Московской академии хореографии под руководством ректора - 
народной артистки России профессорам. К. Леоновой провели в своем Учебном 

театре большой благотворительный концерт. 

Валерий Модестов, 

«Вечерняя Москва. Утренний выпуск» (Москва), № 178, 30.09.2013, c. 7 

Учащиеся Московской академии хореографии под руководством ректора - народной артистки 
России профессорам. К. Леоновой провели в своем Учебном театре большой 
благотворительный концерт. 
Средства от концерта направили в пользу организаций и работников культуры Дальнего 
Востока, пострадавших от стихийного бедствия. С первых уроков в академии будущие артисты 
знают о высоком предназначении искусства танца - творить добро, поэтому рады были 
талантом помочь тем, кому трудно. В программе концерта представлены все балетные жанры: 
от высокой классики и современной хореографии до танцев народов мира. Вечер открыл вальс 
из балета П. Чайковского "Спящая красавица", в котором заняты 56 юных танцовщиков. Этот 
вальс учащиеся академии постоянно исполняют в спектаклях Большого театра. 
Были в концерте и номера из балета "Тщетная предосторожность", который Ю. Григорович 
поставил в Большом театре специально для Московской академии хореографии. Символично, 
что один из самых старых балетов в современном мировом репертуаре танцуют на 
прославленной сцене самые юные артисты. Среди солистов хотелось бы отметить Кавайер, 
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Лебедеву, Погорелую, выпускника академии этого года Мкртчяна, который принят в труппу 
Большого театра, Смелевски, Чино, Шубу. 
Заключал концерт пасодобль - испанский народный танец, имитирующий знаменитую корриду. 
Занавес закрылся, а ощущение сопричастности к доброму делу осталось. 
Велика сила искусства. Только оно знает тайны человеческой души. Одна из них - творить 
добро и дарить его людям. 
edit@vm.ru 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

БРИЛЛИАНТЫ, ШИНШИЛЛЫ, ТАТЬЯНА.. 

17 сентября в шесть часов вечера открылись главные двери Оперного театра, и 
все гости попали в атмосферу сказки для взрослых - Якутская алмазная 
компания организовала Второй Бриллиантовый Бал с участием мировой 

оперной звезды Любови Казарновской. Когда оперная дива покинула сцену, под 
фанфары на сцены был установлен лототрон - этот Бал был 

благотворительным. 

Лиза Рашидова, 

«Ленский водник» (Якутск), № 36, 21.09.2013, c. 4 

17 сентября в шесть часов вечера открылись главные двери Оперного театра, и все гости попали 
в атмосферу сказки для взрослых - Якутская алмазная компания организовала Второй 
Бриллиантовый Бал с участием мировой оперной звезды Любови Казарновской. 
По словам известного якутского искусствоведа Валерия Шадрина, «прекрасная половина 
якутского истеблишмента соорудила на своих головах роскошные прически «а-ля Пугачева», 
оделась в немыслимые по красоте наряды, которым подходит только один эпитет: супер-пупер-
дорогие. Некоторые светские львицы достали из своих сундуков палантины, соболиные 
горжетки и шкуры прочих поверженных хищников: норка, соболь, рысь и чернобурка. Но всех 
затмили две милые особы бальзаковского возраста с шиншилловыми накидками на 
монументальных плечах. Все дамы, как всегда это бывает у женщин, стремительно и 
оценивающе бросали моментальные взгляды на соперниц. А мужчины,... а мужчины,... ну что с 
них взять? Пришли кто в чем: кто в смокинге, кто в строгих классических европейских 
костюмах, а кто и в свитере». Посмотрите, как эффектно выглядит на фотографии завуч по 
воспитательной работе ЯИВТа Татьяна Чупрова! Она не только прекрасная женщина, но и 
активный корреспондент нашей газеты. 
Занавес открылся. Любовь Казарновская с первой минуты заворожила своим вокалом 
присутствующих. Она объявила, что раньше она уже приезжала в Якутск по приглашению 
нашего Оперного театра, и свой блок выступления она назвала «Дорогами любви». Вместо 
положенных по контракту 45 минут звезда пела больше часа. Когда оперная дива покинула 
сцену, под фанфары на сцены был установлен лототрон - этот Бал был благотворительным. 
Великосветское мероприятие прошло на высшем уровне, ни одной заминки, помарки или 
остановки. Уже на выходе многие напевали так понравившееся: «Сказка любви, 
Бриллиантовый бал». 
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ОЛИГАРХИ БЛАГОТВОРИТЕЛИ? 

15 российских олигархов за последние 3 года потратили на благотворительные 
проекты 1,64 млрд долл. (примерно 1% от капитала). Самый щедрый - как раз 
Роман Абрамович: 310 млн долл. за 3 года (на свой футбольный проект - Фонд 
«Национальная академия футбола» - он тратил, по оценке, 30 млн долл. в год). 
Далее следуют Алишер Усманов (247 млн) и Виктор Вексельберг (160 млн). 

«Огни Кавминвод» (Кисловодск), № 38, 24.09.2013 

По данным агентства Bloomberg, 15 российских олигархов за последние 3 года потратили на 
благотворительные проекты 1,64 млрд долл. (примерно 1% от капитала). Самый щедрый - как 
раз Роман Абрамович: 310 млн долл. за 3 года (на свой футбольный проект - Фонд 
«Национальная академия футбола» - он тратил, по оценке, 30 млн долл. в год). Далее следуют 
Алишер Усманов (247 млн) и Виктор Вексельберг (160 млн). При этом один только фонд 
американцев Гейтса и Баффетта пожертвовал на благотворительность за этот период вдвое 
больше, чем все 15 наших богачей! «Наши мало тратят на благотворительность, так как 
предпочитают вкладывать деньги в яхты, - считает политолог Виктор Милитарев. 
- Многих из тех, что разбогатели в 90-е, не смущает вопиющее социальное неравенство в 
стране. Они, не стесняясь, утверждают, что заработали честно и никому ничего не должны. И 
пример западных миллионеров-благотворителей им не указ. 

СТАРОСТЬ НЕ РАДОСТЬ? 

1 октября во всем мире отмечается День пожилых людей. Россия - не 
исключение. Правда, у нас этот праздник называется чуть иначе - День пожилого 
человека. За двадцать лет он стал достаточно популярным, к нему привыкли. 

Бабушки и дедушки ожидают, что в этот день к ним проявят повышенное 
внимание, пригласят на благотворительный концерт, спектакль, чаепитие, 

принесут подарок. 

Ульяна Чудинова, 

«Голос народа» (Кострома), № 39, 25.09.2013, c. 2 

1 октября во всем мире отмечается День пожилых людей. Россия - не исключение. Правда, у 
нас этот праздник называется чуть иначе - День пожилого человека. За двадцать лет он стал 
достаточно популярным, к нему привыкли. Бабушки и дедушки ожидают, что в этот день к ним 
проявят повышенное внимание, пригласят на благотворительный концерт, спектакль, 
чаепитие, принесут подарок. Этот праздник важен и тем, что позволяет привлечь внимание к 
многочисленным проблемам граждан, перешагнувшим порог «осени жизни». «Старость - не 
радость» - гласит поговорка. Согласны ли костромичи с таким утверждением? 
Юлия, заведующая лабораторией КГУ им. НА Некрасова: - Все зависит от человека. Если нет 
каких-то серьезных болезней, то и в пожилом возрасте можно организовать себе достаточно 
интересную жизнь. Встречаться с друзьями, посещать группы здоровья, ходить на выставки, 
следить за культурными событиями города - почему нет? Много проще сидеть дома и сетовать 
на окружающий мир. Кстати, такое встречается и среди молодых людей. Другое грустно, что 
наши пенсионеры в основном бедны и не могут себе позволить путешествия не то что за рубеж, 
но и по родной стране. 
Александр, занят на уборке города: - Старость, конечно, может быть интересной и в радость, но 
только не в нашей стране. Потому что финансовое положение российских пенсионеров очень 
незавидное, а главное - очень много одиноких стариков. Причем зачастую при живых детях. И 
никто их не может обязать заботиться о немощных родителях - ни собственная совесть, ни 
государство. 
Александр Иванович, на пенсии: - С поговоркой не согласен! Я, например, своим статусом 
пожилого человека доволен. В свои шестьдесят шесть чувствую себя лучше, чем, например, в 
пятьдесят. И связано это со спокойствием. Я раньше был преподавателем, читал лекции, и, 
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признаюсь, работа меня несколько напрягала. Уставал от многолюдья, от общения в больших 
объемах. Сейчас я не завишу от службы, не нужно куда-то спешить к определенному часу. Как 
поется в песне, я свободен! Жаль только, что свобода не подкреплена финансово, пенсия плохая 
и у меня, и у жены. Но мы вырастили хорошего сына, который нам помогает. 
Ирина, риэлтор: - В пословицах заключена народная мудрость, но тут бы я не согласилась. 
Старость не радость, когда нет поддержки, а если есть заботливые дети и внуки, то совсем 
другое дело. Пожилому человеку очень важно чувствовать себя защищенным! Лично я старости 
не боюсь, потому что оптимист по жизни. И очень надеюсь на своих детей, благо у них есть 
пример родителей, А сама я хотела бы от всей души поздравить с Днем пожилого человека 
свою маму Лидию Алексеевну Скрябину, которая проживает в далеком поселке Лажборовица 
Вохомского района. Это 550 километров от Костромы, навещаем раз в год, но мама не одинока, 
вместе с ней живет мой брат. Да и сотовая связь теперь выручает. 
Сергей, менеджер по продажам: - В любом возрасте есть свои плюсы. У моих родителей, 
например, все хорошо. Правда, пенсионеры они молодые. Самая их большая сейчас радость - 
внук. По-моему, вполне довольна жизнью и моя бабушка, которая живет в Молдавии. Навещаю 
раз в год и всегда удивляюсь ее бодрости. Все ведь зависит от отношения к жизни, от настроя. 
Но, по большому счету, пенсионеров в нашей стране счастливыми людьми не назовешь. 
Большинство из них из-за своего финансового положения о тех же заграничных путешествиях 
могут лишь мечтать. А жаль! Чем они хуже европейских стариков! 
Нина Ивановна, на пенсии: - Какая радость, если нет здоровья. Я уже три года хожу с 
тросточкой. Трещина на тазобедренном суставе, а операцию мне не перенести из-за возраста. 
Здоровье мое потеряно на работе. Я была санитаркой в больнице, только в туберкулезном 
отделении - двадцать лет. Каждодневная уборка с хлоркой даром не прошла, заработала 
аллергию. Хорошо тем на пенсии, у кого все есть. А нам тяжело пришлось. Мы вынужденные 
переселенцы. Когда в Узбекистане начались волнения, оставили там даром свою квартиру и 
уехали. Здесь смогли купить только часть дома с удобствами на улице. Пенсии моей хватает 
едва на самое необходимое. Слава богу, у меня есть сын, он-то и одевает меня, и продуктами 
помогает. 

ТАБУРЕТКИ ПРИЕХАЛИ В КИНГИСЕПП ИЗ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ЛАГЕРЯ "БРИГАНТИНА" И ТУДА ЖЕ 

ОТПРАВЯТСЯ СНОВА 

21 сентября в Кингисеппе прошло мероприятие, подобных которому еще не было 
не только в нашем районе, но и во всей Ленинградской области. Это был 

настоящий праздник детства с солнечным названием "Счастье в твоих руках...", 
а организовали его Ассоциация воспитанников детских домов совместно с 

благотворительным фондом "Рижский дом в Санкт-Петербурге" и 
администрацией МО "Кингисеппский муниципальный район" при поддержке 

областного правительства. 

И.Князева, 

«Восточный берег» (Кингисепп), № 39, 25.09.2013 

В субботу, 21 сентября, в Кингисеппе прошло мероприятие, подобных которому еще не было не 
только в нашем районе, но и во всей Ленинградской области. 
"Нет ничего невозможного!" 
Это был настоящий праздник детства с солнечным названием "Счастье в твоих руках...", а 
организовали его Ассоциация воспитанников детских домов совместно с благотворительным 
фондом "Рижский дом в Санкт-Петербурге" и администрацией МО "Кингисеппский 
муниципальный район" при поддержке областного правительства. 
"Счастье в твоих руках..." - это целая программа, в рамках которой организуются яркие, 
необычные мероприятия для детей, проходящие под девизом "Нет ничего невозможного!". 
Приглашают на эти праздники всех желающих, но с особым нетерпением ж дут на них 
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ребятишек, нуждающихся в нашей с вами поддержке, - воспитанников детских домов и 
интернатов, детей, находящихся под опекой, воспитывающихся в патронажных и приемных 
семьях. Главная цель таких праздников - помочь ребятам определиться в выборе любимого 
увлечения, а в будущем, может быть, и профессии. Для этого организуются самые разные, но 
обязательно веселые и увлекательные мастер-классы, проводят которые талантливые люди, 
профессионалы в различных видах ремесел и искусства, общение с которыми - удовольствие. 
Праздник в ДК химиков не стал исключением 
Руководители и воспитанники Ленинградской областной федерации таэквон-до ГТФ 
пригласили юных участников мероприятия на совместную тренировку, и будущие спортсмены 
с удовольствием освоили несколько основных "бойцовских" движений, а заодно зарядились 
позитивной энергией. 
В это время в холле проводился мастер-класс по лепке из полимерной глины, и маленькие гости 
праздника с удовольствием создавали яркие фигурки животных и любимых сказочных героев. 
На втором этаже ребятам предлагалось освоить технику декупажа на свечах, а также азы 
парикмахерского искусства - научиться плести красивые косы и делать из них интересные 
прически. 
Вместе с актрисой Анастасией Мельниковой 
Ребятишки расписывали масляными красками настоящие деревянные табуретки цветами, 
бабочками, божьими коровками. И знаете, кто помогал маленьким художникам воплотить их 
творческие замыслы? Актриса Анастасия Мельникова, известная нам по сериалу "Улицы 
разбитых фонарей" и нескольким телепроектам, а "по совместительству" - депутат 
Законодательного собрания Санкт-Петербурга. Кстати, табуретки для проведения мастер-класса 
приехали в Кингисепп из муниципального лагеря "Бригантина" и туда же отправятся снова, но 
уже в обновленном виде - разноцветными и непохожими одна на другую. Будет в "Бригантине" 
и табурет, расписанный рукой Анастасии Мельниковой, на нем - симпатичный зеленый куст с 
розовыми цветами. 
В гости к нам приехала и съемочная группа детского киножурнала "Ералаш" из Санкт-
Петербурга 
Ее участники поделились с маленьким кингисеппцам секретами актерского мастерства и 
веселыми историями со съемочных площадок. 
И, конечно, "гвоздями" программы были клоуны из театра "Лицедеи" 
В празднике участвовал и один из главных "лицедеев" и самых узнаваемых клоунов России - 
Анвар Либабов. Во время мастер- классов он "шифровался" среди обычных зрителей, и хотя его 
узнавали и "в штатском", без красного клоунского носа, главный его выход был еще впереди. 
А затем гостей праздника пригласили в большой зал на праздничный концерт 
Перед его началом на сцену поднялись организаторы мероприятия - председатель правления 
Ассоциации воспитанников детских домов В. Н. Войтановский, президент 
благотворительного фонда 
"Рижский дом в Санкт-Петербурге" Т. М. Кортнева, глава администрации Кингисеппского 
района В. Э. Гешеле и депутат Законодательного собрания Ленинградской области Д. В. 
Ворновских. 
Поэтому многие проходят через алкоголь, наркотики, тюрьму... 
Как рассказал в беседе с автором этого материала Вадим Войтановский, сам бывший 
воспитанник детского дома, дети, выходящие в большой мир из государственных учреждений, 
не готовы к самостоятельной, взрослой жизни, зачастую они не знают самых простых вещей, 
которые в нормальной семье усваиваются с малолетства, - как делать покупки в магазине, как 
стирать одежду, как штопать носки, как разумно тратить деньги. В силу своей наивности и 
беззащитности они не могут противостоять негативному влиянию окружающего мира, поэтому 
многие проходят через алкоголь, наркотики, тюрьму. 
Ведь шоколад - это один из символов детства 
- Спасибо администрации Кингисеппского района, ее главе Виктору Эвальдовичу Гешеле за то, 
что оказались гостеприимными хозяевами и первыми в Ленинградской области приняли и 
помогли организовать это мероприятие, - сказал В. Н. Войтановский. А ребятам, сидящим в 
этом зале, я скажу вот что: сегодня мы можем только догадываться, как сложатся ваши судьбы. 
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Кто-то из вас станет учителем, кто-то - художником, кто-то - инженером, а кто-то, может быть, 
- и губернатором. Мечтайте! И помните - мечты сбываются, все - в ваших руках!.. 
Концертная программа оказалась под стать всему празднику - динамичной, яркой и полной 
сюрпризов. На большую сцену ДК химиков выходили участники образцового коллектива 
ансамбля русской народной песни "Иванов цвет" Кингисеппской детской школы искусств 
(руководитель заслуженный работник культуры РФ С. А. Калинина), лауреат российских 
конкурсов Виктория Томаль, петербургский ансамбль "Карнавал" и целый ряд коллективов 
Кингисеппского центра эстетического воспитания и образования детей - образцовый эстрадный 
ансамбль "Доминанта" и Сабина Гаджиева (руководитель Е. И. Фролова), ансамбль русской 
песни "Веснушки" (руководитель М. В. Сунгурова), образцовый хореографический ансамбль 
"Гардарика" (руководитель Р. А. Соловьева), хореографические ансамбли "Ритмикс" 
(руководитель О. А. Качановская) и "Серпантин" (руководитель И. А. Пенькова). 
Перед кингисеппцами выступил с двумя авторскими песнями гость из Риги - певец Виктор 
Мосин, а Анвар Либабов "со товарищи" подарил участникам праздника два замечательных 
номера из золотой классики театра "Лицедеи". В завершение мероприятия все его гости и 
участники, и маленькие, и взрослые, запустили в субботнее небо воздушные шары необычного 
шоколадного цвета. Ведь шоколад - это один из символов детства, в котором тебя любят... 

ТЮРЕМНЫЙ РОК 

Проще всего сделать вид, что никаких политзаключённых в России нет вообще, и 
что последним политзаключённым в России был Феликс Дзержинский, 

выпущенный из Бутырки 1 марта 1917 года. И в таком случае, четырёхчасового 
благотворительного концерта «РокУзник», состоявшегося в Москве 22 сентября 

2013 года, тоже вроде как бы не было. 

Алексей Семенов, 

«Псковская губернiя» (Псков), № 37, 25.09.2013, c. 5, 6 

Официально считается, что политзаключённых в России нет, но люди продолжают жертвовать 
деньги в пользу тех, кого вроде бы нет. 
Проще всего сделать вид, что никаких политзаключённых в России нет вообще, и что 
последним политзаключённым в России был Феликс Дзержинский (он же - Яцек, он же Якуб, 
он же - Астроном, он же - Юзеф, он же - Переплётчик, он же - Франек, он же - Доманский), 
выпущенный из Бутырки 1 марта 1917 года. И в таком случае, четырёхчасового 
благотворительного концерта «РокУзник», состоявшегося в Москве 22 сентября 2013 года, 
тоже вроде как бы не было. 
«Очень хочется, чтобы наш суд стал орудием правосудия, а не орудием возмездия» 
Тем не менее, нынешние последователи Дзержинского в России регулярно продолжают 
отправлять за решётку людей, чьи «преступления» сводятся, в основном, к большой нелюбви к 
путинскому режиму. 
В последние годы это стало настолько очевидно, что даже такие аполитичные люди, как Борис 
Гребенщиков, не выдержали. 
Перелом произошёл несколько лет приговора Михаилу Ходорковскому российские рок-
музыканты во главе с лидером «Аквариума» Борисом Гребенщиковым написали письмо 
Дмитрию Медведеву, который в то время всё ещё числился президентом России. 
В письме говорилось: «Очень хочется, чтобы наш суд стал орудием правосудия, а не орудием 
возмездия, и чтобы закон был законом. По нашим ощущениям, фарс переходит все мыслимые 
границы». 
Письмо, кроме Гребенщикова, подписали Андрей Макаревич («Машина времени»), Константин 
Кинчев («Алиса»), Евгений Фёдоров (экс-Tequilajazzz, Zorge), Владимир Шахрин (Чайф»), 
Александр Ф. Скляр («Ва-БанкЪ»)... 
С той поры фарс переходил все мыслимые границы бесчисленное количество раз, и это 
отражалось в новых альбомах ведущих российских рок-групп (См.: А. Семёнов. Архангельские 
голоса. «Аквариум» // «ПГ», N 39 (561) от 12-18 октября 2011 г.; А. Семёнов. Природное 
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явление. «Аукцыон» // «ПГ», N 40 (562) от 19-25 октября 2011 г.; А. Семёнов. Заполнение 
отвратительной пустоты. «ДДТ» // «ПГ», N 41 (563) от 26 октября - 1 ноября 2011 г.; А. 
Семёнов. Сидя на чёрной полосе. «Алиса» // «ПГ», N 44 (616) от 14-20 ноября 2012 г. ) 
По этой причине в 2012 году сотни российских рок-групп и отдельных музыкантов записали 
безразмерный и довольно бестолковый «Белый альбом» (См.: А. Семёнов. Белое облако // 
«ПГ», N 34 (606) от 5-11 сентября 2012 г.). 
В нём, кроме привычного Юрия Шевчука, приняли участие Евгений Хавтан («Браво»), 
Александр «Чача» Иванов («Наив»), Александр Кутиков («Машина времени»), Армен Григорян 
(«Крематорий») и даже митёк Дмитрий Шагин. 
Армен Григорян объяснил своё решение записаться в политизированном «Белом альбоме» так 
«Меня уже предельно достали все эти аресты и издевательства над людьми, перекрытия улиц 
для проезда «избранников народа», хамство власти и бесправие граждан. Нельзя относиться 
терпимо ко всему этому феодальному бреду». 
«Любая несправедливость подрывает основы самого общества» 
Среди рок-музыкантов нет никакого единства. Это не мифическое рок-н-рольное братство. 
Участие в протестных акциях для одних - вполне естественное занятие. Все нулевые годы на 
уличные акции выходил лидер группы «Телевизор» Михаил Борзыкин. 
Андрей Макаревич в это время тоже выходил - на Красную площадь вместе с Владимиром 
Путиным - на концерт Пола Маккартни или на праздничный концерт в честь завершения 
выборов президента России 2008 года, в качестве участника. 
В октябре 2010 года Макаревич в своём «Ритм-блюз-кафе» принял дорогого гостя - Дмитрия 
Медведева. 
На ту встречу, для того чтобы пообщаться с Медведевым и Сурковым, пришли Борис 
Гребенщиков, Владимир Шахрин, Вадим Самойлов (экс-«Агата Кристи»), Сергей Галанин (экс-
«Бригада С», «Серьга»), Александр Уман («Би-2»), Алексей Кортнев («Несчастный случай») и 
Илья Кнабенгоф («Пилот»), 
Со стороны это выглядело как то, что власть и рок-музыканты отлично спелись. 
Но вскоре российская власть взяла такое небывалое количество фальшивых нот, что даже те, 
кто за неё агитировал, в ужасе отшатнулись. 
Алексей Кортнев вообще стал постоянным участником протестных митингов. 
Макаревича, которого 20 сентября 2012 года Путин исключил из Совета по культуре и 
искусству, теперь тоже трудно представить плечо к плечу с новым-старым президентом. 
Андрей Макаревич теперь предпочитает писать сатирические песни и публиковать открытые 
письма. 
В среде рок-музыкантов такие повороты судьбы не всеми воспринимаются с пониманием. 
Более последовательный критик путинского режима Василий Шумов («Центр») дал такое 
объяснение происходящему: «После того, как власть в 2012 году сделала ставку на музыкантов, 
популярных у люмпенов и гопников, ряд испытанных музыкальных рок-приспособленцев 
оказались при власти на обочине. 
От этого унижения у них начался психоз в виде возбужденного строчения лизоблюдских 
челобитных или появления в качестве подписантов обращения в защиту тех же Pussy Riot в 
компании оппозиционеров» (См.: А. Семёнов. Белое облако // «ПГ», N 34 (606) от 5-11 сентября 
2012 г.). 
Как бы то ни было, но если раньше некоторые именитые рок-музыканты предпочитали 
приспосабливаться к власти, душевно общались с Владиславом Сурковым, то теперь, несмотря 
на то, что власть всё ещё принадлежит последователям Дзержинского, эти же люди 
предпочитают критику власти. И устно, и письменно. И в музыке, и в стихах. 
Очередное доказательство - концерт, состоявшийся в московском кинотеатре «Мир» в 
поддержку политзаключенных. Он прошёл 22 сентября 2013 года с участием Андрея 
Макаревича, Юрия Шевчука и «ДЦТ», Евгения Хавтана и «Браво», Романа Суслова 
(«Вежливый отказ»), Евгения Фёдорова и Zorge, Ивана Алексеева (он же рэпер Noize MC) и 
группы Kira Lao. Диана Арбенина («Ночные снайперы») и Борис Гребенщиков на сцену не 
выходили, но заранее записали видеообращения в поддержку политзаключённых, которых по 
официальным данным в России всё ещё нет. 



 100

«Когда людей судят, само понятие «суд» предполагает некоторую справедливость, - сказал 
Борис Гребенщиков. - Но когда одних людей государство судит по одному критерию и 
отпускает, а других людей судят по другому критерию и за то же самое сажают, мне это 
кажется несправедливым. А любая несправедливость подрывает основы самого общества. 
Поэтому давайте сделаем так, чтобы суд, который идёт над людьми, попавшими на Болотную 
площадь, был справедливым, и тех людей, которые попали туда случайно, не держали в 
тюрьме, а тех людей, которые попали не случайно, судили справедливо». 
Недели за две до концерта «Аквариум» официально выложил в интернет новую песню с 
символическим названием «Губернатор». 
Название символическое потому, что жители разных российских регионов не без основания 
решили, что эта песня - про их губернатора. Только про кого? Куйвашева? Турчака?.. 
К примеру, в песне есть такие слова: 
Губернатор, играй отбой полкам. 
Из центра, губернатор, пришёл сигнал скормить тебя волкам. 
Продай квартиру в Ницце, грядет 9-й вал, поздно суетиться запрись с ружьём в подвал. 
Губернатор, на зоне учат, жизнь - это бой! 
Еще не поздно, губернатор, а, впрочем, думай сам. 
Господь с тобой! 
Было бы странно, если бы Гребенщиков вдруг написал о конкретном губернаторе. 
Губернатор (в дословном переводе на русский - «кормчий») в песне - собирательный образ 
человека, который дорвался до власти и сидит-рулит на корме, но уже пересидел или 
оскандалился. 
Ты думал «шито-крыто», ты думал нож на дне, зарплата в Deutche-банке, но губерния в огне. 
Губернатор, как сладко пахнет дым, недолго губернатор, осталось оставаться молодым... 
«Под костюмом от Brioni наколки на груди» 
Пока шёл концерт, в интернете развернулась привычная информационная война. 
Одни ехидно писали «Делать ставку на рокеров - это проигрышный вариант, стадо их 
поклонников непредсказуемо и безмозгло по определению». 
Другие вспоминали любимых путинских исполнителей русского шансона. Они-то как раз очень 
предсказуемы и популярны - у люмпенов, гопников и некоторых руководителей государства. 
Как поёт Гребенщиков в «Губернаторе»: 
Под костюмом от Brioni наколки на груди, а мертвых журналистов без тебя тут пруд-пруди. 
С тех пор как Майк Науменко первый раз спел «Их называют «гопники»», прошло тридцать 
лет. 
«Их называют «гопники. Их называют «жлобы». //Их называют урлой, //А также лохами, 
//Иногда - шпаной. //Их называют и хамами. //Но имя им - гопнички. //'Имя им - легион..// Они 
мешают нам жить». 
Гопники выросли и заняли руководящие посты. Имя им - по-прежнему легион. Нет, два 
легиона. 
Старое недоброе деление на политических и уголовных всё ещё актуально. Причем не только в 
местах заключения. 
Политические и уголовные есть и на свободе. Они всюду. Политические и уголовные. Стоит 
только внимательно присмотреться вокруг. 
Среди политиков достаточно людей с явными уголовными повадками. Шансон-версия власти. 
В то же время политических власти всеми силами пытаются изобразить уголовниками. 
Концерт «РокУзник» организовал некоммерческий волонтёрский проект «РосУзник» при 
поддержке «Новой газеты». 
В вестибюле кинотеатра «Мир» на Цветном бульваре была развешана наглядная агитация с 
надписями вроде «Москва против Мордора». Продавались футболки и прочая атрибутика. 
Деньги собирали для юридической помощи заключенным по «болотному делу». 
В зале было множество известных людей - от Бориса Акунина до Алексея Навального. 
Разумеется, на концерт пришли родные и близкие Николая Кавказского Дениса Луцкевича, 
Алексея Полиховича, Алексея Гаскарова и других - тех, кого сейчас судят по «болотному 
делу». 
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Когда Noize MC притронулся к струнам гитары, Навальный немного пожалел, что сел так 
близко к колонкам. 
А Макаревич в этот вечер предпочёл петь негромкие песни - вечно актуального Александра 
Галича и свои сиюминутные зарисовки о Путине, в том числе «Путин и рыбак» («На одном 
берегу ловит рыбу застенчивый Путин...» с рифмой «мутен - Путин»), 
В общем, ничего радикального. Это вам не какой-нибудь хардкор «Ансамбля Христа Спасителя 
и Мать Сыра Земля» с композицией «Путин - это Христос». 
Организаторы благотворительного концерта вообще не стремились к чрезмерной жёсткости и 
радикальности - ни в словах, ни в музыке. 
Так, всего лишь легкая ирония вроде истории про заблудшего старика-рыбака и великодушного 
вождя, раздающего рыбу и обещания: 
..И заплакал старик: 
- «Ах, я старая, глупая лошадь. 
Я несчастный козёл. 
Я тупой и безмозглый баран. 
Я же болотным чертям всё ходил на Болотную площадь и госдеп мне пытался сунуть пачку 
долларов в карман» 
Улыбается вождь: 
- «У любого бывают ошибки. 
Нынче ж ясно где тьма, а где свет, как я погляжу. И претензий к Вам нет, ну а если захочется 
рыбки, приходите сюда, я тут каждое утро сижу». 
Когда на сцену вышел Роман Суслов, Алексей Навальный немедленно оживился и написал в 
твиттер: «Вежливый отказ ужасно люблю со времен школы, а сегодня первый раз слушаю 
вживую». 
Тем временем на сцене появились музыканты из «ДДТ», акустический состав. 
Уставший Юрий Шевчук рассказал: «Мы ехали из Украины, и один пограничник, который 
зашел к нам, спать, конечно, не давал, сказал: «Вы едете на концерт узникам Болотной?». Я 
удивился, говорю: «Да». Он говорит: «Я с вами». 
А потом Шевчук начал петь про свободу и сумерки перемен. 
Свобода, свобода, так много, так мало, 
Ты нам рассказала, какого мы рода, 
Ни жизни, ни смерти, ни лжи не сдаешься, 
Как небо под сердцем в тоске моей бьёшься... 
Уже невозможно делать вид, что никаких политзаключённых в России нет. 
*** 
Давайте, играйте тюремный рок со мной... Никто не смотрит, вот наш шанс сделать ноги. Я 
хочу побыть здесь какое-то время и выйти по закону. Давайте зажигать, все, давайте зажигать. 
Джерри Либер, Майк Стаплер. Jailhouse Rock. 

В КАЛМЫКИИ БУДЕТ ВОЗВЕДЕНА МАНДАЛА ЯМАНТАКИ 

Монахи крупнейшего монастыря - университета Дрепунг Гоманга по 
приглашению Шаджин-Тамы Калмыкии Тэто Тутку Ринпоче 26 сентября приехали 

в Элисту. Этот тур организован Фондом развития и укрепления культурных 
традиций "Дрепунг Гоманг Центр", который для москвичей разработал обширную 

благотворительную программу "Дни буддийской культуры Тибета". 

Нина Шалдунова, 

«Хальмг Унн» (Элиста), № 169, 26.09.2013 

МОНАХИ КРУПНЕЙШЕГО МОНАСТЫРЯ - УНИВЕРСИТЕТА ДРЕПУНГ ГОМАНГА ПО 
ПРИГЛАШЕНИЮ ШАДЖИН-ТАМЫ КАЛМЫКИИ ТЭТО ТУТКУ РИНПОЧЕ 26 СЕНТЯБРЯ 
ПРИЕЗЖАЮТ В ЭЛИСТУ. ЭТО ЧЕТВЕРТЫЙ ОФИЦИАЛЬНЫЙ ВИЗИТ В РОССИЮ 
МОНАХОВ ДРЕПУНГ ГОМАНГА. 



 102

Тур по России начался с Москвы, где в музее имени Н. К. Рериха в августе они возвели 
песочную мандалу Зеленой Тары. Также там была представлена обширная программа, 
посвященная культуре Тибета и жизни буддистских монахов в одном из крупнейших 
монастырей-университетов современности. Этот тур организован Фондом развития и 
укрепления культурных традиций "Дрепунг Гоманг Центр", который для москвичей разработал 
обширную благотворительную программу "Дни буддийской культуры Тибета". 
Делегация монахов посетила Бурятию, Читу, далее по расписанию - Элиста, Краснодар и 
Санкт-Петербург. Монахи Дрепунг Гоманга сейчас завершают свой тур по Сибири. 
Делегацию паломнического тура монастыря Дрепунг Гоманг возглавляет доктор философии, 
профессор, досточтимый геше-лхарамба Жинпа. В составе официальной делегации глава 
ритуального направления монастыря, также мастер ритуального пения, первый голос 
монастыря Дрепунг Гоманг досточтимый ген Намгъял. Кстати, он уже приезжал в Калмыкию и 
многие из жителей республики хорошо его знают и помнят. Знают и остальных членов 
делегации. Все они прошли 15-летнее монастырское обучение в университете монастыря 
Дрепунг Гоманг, 4 монаха имеют степень "геше"- доктора буддийской философии. 
В Калмыкии монахи в Центральном хуруле "Золотая обитель Будды Шакьямуни" возведут 
песочную мандалу Ямантаки. Как отмечают организаторы тура, основное действо мероприятия 
- построение песочной ман-далы. Это древнейшее тибетское искусство не так давно стало 
доступно взгляду европейцев. На протяжении веков оно было частью тайных тантрических 
ритуалов. Сегодня эта удивительная мистерия позволяет всем желающим соприкоснуться с 
бесценным опытом буддийской традиции и познакомиться ближе с самобытной культурой 
Тибета. 
Торжественная церемония построения мандалы Ямантаки состоится в субботу, 28 сентября, в 
10.30. Приглашаем всех желающих на церемонию построения мандалы. 
С 28 сентября по 6 октября у жителей Калмыкии есть уникальная возможность присутствовать 
на ежедневной утренней церемонии-медитации, сопровождаемой знаменитым обертонным 
пением буддийских монахов. Это возможность не только увидеть уникальную буддийскую 
культуру, но и получить ни с чем не сравнимый духовный опыт. Можно также каждый день 
находиться при возведении божественного дворца, начитывать мантры, медитировать, 
получить аудиенцию у монахов. 
Официальная делегация монастырского университета Палден Таши Дрепунг Гоманг, 
крупнейшего буддийского университета по изучению философии, медицины и астрологии, 
также будет участвовать в ежегодных традиционных тантрических ритуалах, которые с 3 по 6 
октября возглавят высокие мастера буддийской практики, Тулку - досточтимые Ело Ринпоче и 
Тэло Тулку ринпоче. 
Все подношения мирян будут направлены на нужды монастыря Дрепунг Гоманг, содержание 
престарелых монахов, а также детей-сирот, которые воспитываются и обучаются в монастыре. 

НАД ЮГРОЙ СВЕТИЛО СОЛНЦЕ 

18–22 сентября Югру посетил Патриарх Русской православной церкви Кирилл. 
Это было долгожданное событие для югорчан. Визита Патриарха Кирилла в 
округе ждали два года. В этом приюте будут проживать женщины, попавшие в 

трудную жизненную ситуацию, но не отказавшиеся при этом от рождения 
ребенка, а также многодетные семьи, не имеющие на данный момент жилья. Там 
он встретился с руководством благотворительного фонда «Подари жизнь» и его 

сотрудниками. 

«Новости Югры» (Ханты-Мансийск), № 111, 26.09.2013 

18–22 сентября Югру посетил Патриарх Русской православной церкви Кирилл. Это было 
долгожданное событие для югорчан. Визита Патриарха Кирилла в округе ждали два года. 
Югорчанам подан знак. 
Именно в сентябре 2010 года после поездки Патриарха в Якутск по пути следования в Москву 
его самолет должен был приземлиться в Ханты-Мансийске. Но в связи с погодными условиями 
он не смог произвести посадку и визит отложили. 
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В день приезда Патриарха погода тоже не радовала, было пасмурно. Но как только самолет 
приземлился в аэропорту, выглянуло солнце. Это было знаком для всех собравшихся в храме 
Покрова Пресвятой Богородицы. Именно его посещение стало первым в поездке Патриарха. 
Обратившись к собравшимся, предстоятель Русской церкви отметил, что рад возможности 
начать свое паломничество в Ханты-Мансийскую епархию с посещения этого исторического 
места. 
– Именно здесь много веков назад был построен первый храм в честь святителя и чудотворца 
Николая. Это было деревянное сооружение, и оно, к сожалению, не могло простоять долго и 
сохраниться. Мы знаем, что позже на этом же месте был построен каменный храм. Люди, 
жившие здесь, с этим местом связывали начало своего исторического бытия. И неслучайно 
именно это место было освящено строительством храма. Знаем также, что Покровский храм 
был затем разрушен, на этом месте был построен клуб. Все было сделано, чтобы люди навсегда 
забыли, что их жизнь в этом месте началась с храма. Но Господу было угодно таким образом 
повернуть историю, чтобы все вернулось на круги своя. Здания, которое было построено на 
этом фундаменте, больше нет, а храм восстановлен. 
Патриарх Кирилл выразил сердечную благодарность всем, кто потрудился при восстановлении 
храма. Особо отметил вклад владыки Тюменско-Тобольской епархии Димитрия, при чьем 
непосредственном участии он восстанавливался. 
В дар храму Патриарх Кирилл передал икону преподобного Серафима Саровского. Верующим 
раздали иконки Покрова Пресвятой Богородицы с Патриаршим благословением. А 
многочисленных детей – учащихся православных гимназий Ханты-Мансийска и Нефтеюганска, 
воскресных школ и воспитанников детского сада «Радость» при Покровском храме, 
благословил лично. 
Югра укрепляется церковно. 
В этот же день в Ханты-Мансийском епархиальном управлении состоялось несколько встреч 
Патриарха. С полномочным представителем президента РФ в Уральском федеральном округе 
Игорем Холманских обсуждались вопросы церковно-государственного взаимодействия в 
рамках соглашения о сотрудничестве между субъектами Российской Федерации и епархиями, 
находящимися в пределах Уральского федерального округа. 
Предстоятель Русской православной церкви с удовлетворением отметил, что Ханты-
Мансийский автономный округ по уровню рождаемости занимает первое место среди всех 
субъектов Российской Федерации с преобладающим православным населением. 
– Меня радует ситуация, которая складывается в Ханты-Мансийском автономном округе, с 
точки зрения развития церковной жизни, – сказал Святейший Владыка. – Два года назад, когда 
мы только создали епархию, здесь было критически мало приходов и духовенства. За это время 
было открыто около 70 новых приходов и рукоположено более 50 священников, причем все эти 
священнослужители – люди современные, с хорошим образованием. Это свидетельствует о том, 
что укрепляется церковная жизнь. Радует также количество церковных детских садов и 
гимназий, что также свидетельствует о востребованности таких форм обучения и воспитания. 
На встрече с губернатором Югры Натальей Комаровой Патриарх поблагодарил ее за содействие 
в организации епархии. 
Губернатор сообщила Патриарху Кириллу о планах проведения в автономном округе 
межнациональной акции под названием «Сила в единстве». 
Он отметил актуальность темы межнациональных отношений для Ханты-Мансийского округа и 
призвал максимально содействовать укреплению дружбы между представителями разных 
этносов и религий. 
Также Патриарх встретился с координаторами и руководителями проектов грантового конкурса 
«Православная инициатива»Ханты-Мансийской епархии. 
В частности, ему рассказали об издательском проекте «Азбука православия», который включает 
в себя учебное пособие для детей и методическое пособие для учителей и родителей, а также 
наглядное пособие для уроков по основам православной культуры. 
Плавучая часовня охраняет на воде. 
Назавтра Патриарх Кирилл совершил чин великого освящения кафедрального собора 
Воскресения Христова в Ханты-Мансийске и провел Божественную литургию в 
новоосвященном храме. 
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Напомним, 12 августа 2001 года строительную площадку посетил Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси Алексий II. 24 мая 2006 года малое освящение храма совершил 
митрополит Крутицкий и Коломенский Ювеналий. 
В дар храму Святейший Патриарх Кирилл передал икону святителя Николая Можайского с 
житием. Святейший Владыка поблагодарил епископа Павла за усердные труды на благо Церкви 
и вручил ему святую панагию. А также наградил: губернатора Югры Наталью Комарову – 
орденом святой равноапостольной княгини Ольги II степени; председателя Думы округа Бориса 
Хохрякова – орденом преподобного Серафима Саровского III степени, и руководителей Ханты-
Мансийска Максима Ряшина и Василия Филипенко медалями преподобного Серафима 
Саровского I степени. 
В этот же день на яхте «Таисия» Патриарх освятил первую в России плавучую часовню в честь 
святителя Николая Чудотворца, которая установлена на месте слияния Иртыша с Обью. 
Плавучая часовня-маяк была построена компанией «Аганречтранс» и спущена на воду 29 
августа. 
Высота часовни – 8 метров, вес – 10 тонн. Под крестом, венчающим часовню, расположен огонь 
маяка, а восемь икон в нишах часовни имеют подсветку. Она закреплена на притопленном 
понтоне. Совершение богослужений внутри часовни не предусмотрено. 
Подворье монастыря удостоено визита. 
20 сентября Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл отправился из Ханты-
Мансийска в Когалым, где посетил подворье Пюхтицкого Успенского ставропигиального 
женского монастыря, находящегося в Эстонии. 
Это подворье действует в Когалыме с 1998 года, и пока это единственная монашеская община в 
Югре. Сегодня здесь служение несут тридцать монахинь. 
В Успенском соборе подворья Патриарх совершил молебен, а затем осмотрел территорию, 
ознакомился с хозяйственной деятельностью. 
Вечером Патриарх Кирилл прибыл из Когалыма в Сургут. И сразу же из аэропорта направился 
в кафедральный собор Преображения Господня, где совершил всенощное бдение в канун 
праздника Рождества Пресвятой Богородицы. 
Освящение храма Георгия Победоносца. 
21 сентября 2013 года, в праздник Рождества Пресвятой Богородицы, Патриарх Московский и 
всея Руси Кирилл совершил чин великого освящения храма святого великомученика Георгия 
Победоносца и провел Божественную литургию в новоосвященном храме. 
Этот комплекс был построен за короткое время (в 2011–2013 годах) предприятием 
«Сибпромстрой». 
Также Патриарх озвучил свой указ, согласно которому в деле благоукрашения Воскресенского 
кафедрального собора Ханты-Мансийска генеральный директор ОАО «Сургутнефтегаз» 
Владимир Богданов награжден орденом святого благоверного князя Даниила Московского I 
степени, который будет вручен в один из праздничных дней в храме Христа Спасителя. 
В Сургуте же Патриарх Кирилл передал Владимиру Богданову образ Христа Спасителя. 
Важно помогать. 
А завершился визит в епархию посещением «Приюта для мамы», который расположен в новом 
здании центра социальной помощи семье и детям на территории Георгиевского храмового 
комплекса. 
В этом приюте будут проживать женщины, попавшие в трудную жизненную ситуацию, но не 
отказавшиеся при этом от рождения ребенка, а также многодетные семьи, не имеющие на 
данный момент жилья. Там он встретился с руководством благотворительного фонда «Подари 
жизнь», его сотрудниками, которые рассказали о реализации социально-демографического 
проекта «В защиту жизни и семейных ценностей», в рамках которого действует «Приют для 
мамы», пообщался с молодыми и многодетными мамами и их семьями. 
Патриарх дал высокую оценку деятельности центра по поддержке многодетных и молодых 
матерей, особо отметил эффективность предпринимаемых в последние годы мер по 
предотвращению абортов. В результате разъяснительной работы почти 700 женщин в городе 
отказались от этого рокового шага. 
Присутствовавшие на встрече семьи получили подарки. 
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Стоит отметить, что все эти дни Патриарх обращался к югорчанам, призывал хранить веру в 
сердцах, воспитывать в этой вере детей и молодежь, отталкиваясь от нравственных постулатов 
этой веры, формировать личные, семейные, общественные ценности, одна из которых – любовь 
к своей Родине. А всем прихожанам раздавали иконки с патриаршим благословением. И над 
Югрой в эти дни светило солнце. 

ИЗ СЕМЯН «ЯБЛОНЬКИ» ВЫРАСТАЕТ ДОБРО 

Детям, попавшим в трудную жизненную ситуацию, здесь всегда рады. 
Негосударственный центр социальной реабилитации для несовершеннолетних - 
так официально звучит название этого учреждения, уютно расположившегося 

практически в центре Калининграда. Но гораздо ближе его воспитанникам теплое 
и емкое имя «Яблонька», под которым известен единственный в России 

социальный приют. 

Александр Гришин, 

«Калининградская правда» (Калининград), № 173, 26.09.2013 

Детям, попавшим в трудную жизненную ситуацию, здесь всегда рады. Негосударственный 
центр социальной реабилитации для несовершеннолетних - так официально звучит название 
этого учреждения, уютно расположившегося практически в центре Калининграда. Но гораздо 
ближе его воспитанникам теплое и емкое имя «Яблонька», под которым известен единственный 
в России социальный приют. 
История создания «Яблоньки» теряется в далеких 90-х, когда детская безнадзорность вдруг 
заявила о своих кричащих проблемах в полный голос. Через два года реабилитационный центр 
будет отмечать свое двадцатилетие. И хотя ситуация в стране кардинально изменилась, 
проблемы социальной адаптации детей остались, как это ни печально, в повестке дня. И потому 
«Яблонька» по-прежнему на посту по защите социально обездоленной части подрастающего 
поколения. 
- У нас можно поиграть, сделать уроки, вкусно и сытно поесть, привести в порядок или 
заменить свою одежду, участвовать в конкурсах и эстафетах, ходить в музеи и кино, - говорит 
руководитель центра Сергей Кивенко. - С 2008 года мы начали оказывать адресную 
материальную помощь малообеспеченным семьям в Калининграде и области. Мы помогаем 
детям с оформлением документов, решением спорных вопросов с жилплощадью. В общем, 
помогаем всем, чем можем. 
Бывают различные жизненные ситуации. Случается, что дети не совсем уютно чувствуют себя 
дома. Здесь же, в «Яблоньке», им рады всегда. Здесь они - желанные даже не гости - хозяева. 
- Мне тут очень нравится, - говорит одиннадцатилетний Алеша. - Здесь уроки делать хорошо: 
если что не знаешь, то друзья помогут или взрослые. 
- Тут очень весело, всегда игры какие-нибудь, соревнования, - рассказывает Виталик, ученик 6-
го класса. - Я в шашки первое место занял! 
Сейчас в финансовом плане «Яблонька» переживает не лучшие времена. Центр - 
негосударственный, потому основная надежда - на помощь спонсоров, а они весьма осторожны 
в благотворительной деятельности. Сергей Кивенко благодарен Калининградской мэрии за 
поддержку, которая освободила от части коммунальных платежей, хорошим подспорьем стал 
грант правительства области, на который удалось организовать летний лагерь. Налаживаются 
контакты с православной церковью, которая также готова помогать. - Мы не жалуемся, мы 
работаем, - говорит Сергей Кивенко. - Наши волонтеры - вчерашние воспитанники «Яблоньки», 
всю душу детям отдают. И все - на общественных началах. Мы уверены, что центр и дальше 
будет всемерно помогать ребятам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. 

ПОТОМУ ЧТО МЫ – СИБИРЯКИ! 

Вопрос поддержки пострадавших от наводнения в Хабаровском крае еще долго 
не перестанет быть актуальным и злободневным. Многие люди и организации 
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уже сделали и продолжают делать посильный вклад в общее благое дело. К акту 
доброй воли подключились и индивидуальные предприниматели. 

Григорий Львов, 

«Новости Югры» (Ханты-Мансийск), № 111, 26.09.2013 

Вопрос поддержки пострадавших от наводнения в Хабаровском крае еще долго не перестанет 
быть актуальным и злободневным. 
Многие люди и организации уже сделали и продолжают делать посильный вклад в общее 
благое дело. К акту доброй воли подключились и индивидуальные предприниматели. На днях 
директор Фонда поддержки предпринимательства Югры Ольга Сидорова и президент Торгово-
промышленной палаты Югры Альфия Павкина обратились к бизнес-сообществу с просьбой 
объединения усилий. Также они рассказали о том, как предприниматели помогают 
пострадавшим. 
– Бизнесмены Югры всегда неравнодушны к проблемам такого характера. И не имеет значения, 
Дальний Восток ли это, когда пострадали тысячи людей, или проблема касается одного 
человека. Сегодня предприниматель Югры – это человек, который заинтересован в развитии 
личности и индивидуальности с учетом социальной ответственности и принципов 
неравнодушия, – поделилась Ольга Сидорова. 
Фондом была проведена адресная рассылка, определенная работа в социальных сетях более чем 
с тремя тысячами бизнесменов округа. Обратная связь появилась в первый же день – 
предприниматели переводят деньги, а также приобретают необходимые вещи и отправляют их 
в 35 существующих в регионе пунктов приема гуманитарной помощи. Кроме того, сам Фонд 
поддержки предпринимательства не остался в стороне. Совместно с фондом 
микрофинансирования, бизнес-инкубатором, центром развития экспорта собрали денежные 
средства и приобрели на них два тепловых генератора. 
Также Альфия Павкина отметила, что на помощь пострадавшим пришли крупные нефтяные и 
газовые предприятия, которые являются членами торгово-промышленной палаты. Не остался в 
стороне малый и средний бизнес. Первая помощь была оказана непосредственно волонтерам, 
которые работали на месте происшествия. Это такие элементарные, но необходимые вещи, как 
перчатки, мусорные мешки и прочее. 
Сейчас организация продолжает собирать деньги для пострадавших. На сайте палаты 
размещены реквизиты для перечисления средств. 
Ольга Сидорова поставила в пример коллективный подход бизнесменов из Лангепаса. 
Руководитель городского совета предпринимателей Николай Колоб собрал всех коллег, и 
совместно они отправили почти полторы тонны гуманитарного груза. 
Кроме того, Ольга Сидорова обратилась к предпринимателям округа с предложением 
предоставить скидки гражданам и организациям, которые приобретают продукты и вещи для 
формирования гуманитарного груза. 
– На территории округа 85 тысяч граждан занимаются бизнесом. Нам нужно объединиться и 
помочь. Потому что мы – сибиряки, мы – неравнодушные люди и всегда откликаемся. И в этот 
раз мы не должны остаться равнодушными, – акцентировала внимание Сидорова. 
Югорчане собрали около пяти тысяч килограммов материальной помощи, из которых более 
половины – продукты питания, а также одежда, обувь, постельное белье. Наибольшую 
активность проявили жители Лангепаса, Ханты-Мансийска, Покачей, Нягани и Сургутского 
района. 
Активную помощь пострадавшим жителям оказывают пенсионеры и инвалиды, проживающие 
в домах-интернатах автономного округа. Своими руками они изготовили более 200 пар изделий 
ручной вязки (варежки и носки). 
Сбор помощи югорчанами продолжается. Напомним, на территории муниципальных 
образований Югры, на базе учреждений департамента социального развития автономного 
округа открыты 35 пунктов приема гуманитарной помощи. Они будут работать до 30 сентября 
2013 года с 9:00 до 20:00 без выходных дней. 
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Адреса пунктов и перечень гуманитарной помощи размещены на сайте Департамента 
социального развития Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
http://www.depsr.admhmao.ru/wps/portal/soc/home/Dejatelnost. 

«ВИРТУОЗЫ МОСКВЫ» В БУРЯТИИ 

Бурятская филармония открыла свой сезон с выступлением знаменитого на весь 
мир коллектива «Виртуозы Москвы» под руководством Владимира Спивакова. 

За почти тридцать пять лет гастролей и постоянных концертов, дружный 
коллектив до сих пор также слаженно исполняет классическую музыку. В рамках 

турне уже прошло пять концертов в городах Дальнего Востока, но особенно 
важным и волнующим был благотворительный концерт в Хабаровске. 

Дмитрий Алтаев, 

«Правда Бурятии» (Улан-Удэ), № 38, 26.09.2013 

Бурятская филармония открыла свой сезон с выступлением знаменитого на весь мир 
коллектива «Виртуозы Москвы» под руководством Владимира Спивакова. За почти тридцать 
пять лет гастролей и постоянных концертов, дружный коллектив до сих пор также слаженно 
исполняет классическую музыку. В репертуаре знаменитые произведения разных эпох - от 
Вольфганга Амадея Моцарта до Джузеппе Верди. Единственный концерт в Улан-Удэ прошел в 
рамках гастрольного тура по городам Сибири и Дальнего Востока, который приурочен к 20-
летию Совета Федерации. 
Основатель и бессменный руководитель государственного камерного оркестра «Виртуозы 
Москвы» Владимир Спиваков отметил, что «музыка нашей программы приносит наслаждение 
каждому зрителю, и никого не оставит равнодушным. Очень хорошо играет оркестр, и 
замечательно поют молодые солисты, а то говорят, что у нас в России нет голосов». Солистка 
Большого театра Анна Аглатова (сопрано) и лауреат международных конкурсов Алексей 
Неклюдов (тенор) исполнили арии из известных опер и оперетт. В этом составе труппы, 
выступившей на сцене Государственного русского драматического театра им.Н. Бестужева, 
выступило двадцать восемь российских музыкантов. Каждый из них - это талантливый 
музыкант, прошедший горнило отборочных концертов и конкурсов. 
Не смотря на большую стоимость билетов - от полторы до пяти тысяч рублей - зал театра был 
полон. Сидели гости даже на сцене театра. Открывал новый сезон Бурятской филармонии 
министр культуры РБ Тимур Цыбиков. На этом концерте присутствовали чиновники 
Правительства РБ и Администрации города Улан-Удэ, а также творческая интеллигенция и 
просто любители классической музыки. Все произведения были на отлично приняты нашими 
зрителями, и после каждого исполнения публика удостаивала музыкантов бурными 
аплодисментами. По окончании концерта поклонниками таланта Владимира Спивакова и его 
ансамбля были подарены большие букеты цветов солистам и его руководителю. 
В рамках турне уже прошло пять концертов в городах Дальнего Востока, но особенно важным и 
волнующим был благотворительный концерт в Хабаровске. Как отметил Владимир Спиваков, 
все средства от этого концерта будут переведены людям на счет пострадавших от стихии в 
Комсомольске-на-Амуре. После этого сибирского тура камерный оркестр «Виртуозы Москвы» 
с этой же программой будет гастролировать за рубежом. 

РАЙОННОЕ ВРЕМЯ 

Благотворительный концерт струнного ансамбля «Волгоград-квартет» 
муниципальной консерватории им. Павла Серебрякова состоялся в одном из 
цехов ОАО «Альянс «Югполиграфиздат». Средства от концерта пойдут на 

помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Городские вести. Царицын - Сталинград - Волгоград» (Волгоград), № 104, 26.09.2013 

В копияку хабаровчан. 
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Средства от концерта пойдут на помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
Благотворительный концерт струнного ансамбля «Волгоград-квартет» муниципальной 
консерватории им. Павла Серебрякова состоялся в одном из цехов ОАО «Альянс 
«Югполиграфиздат». 
Проведением такой акции творческий коллектив откликнулся на призыв городских властей 
оказать посильную помощь пострадавшим от масштабного наводнения в Хабаровском крае. 
Работники полиграфического предприятия поддержали акцию музыкантов и с удовольствием 
совместили приятное с полезным: на час погрузившись в мир восхитительной струнной музыки 
в великолепном исполнении, они внесли посильный вклад в копилку помощи хабаровчанам, 
ведь все средства от концерта перечислены предприятием на специальный расчетный счет 
помощи пострадавшим от наводнения. 
Стоит отметить, что обширный и многогранный репертуар квартета состоит из произведений 
классиков жанра, сочинений русских композиторов, музыки XX века, а также обработок и 
переложений для квартета миниатюр, пьес в джазовом стиле. В составе квартета только 
профессиональные исполнители, за плечами которых около 40 лет концертной деятельности в 
России и за рубежом. 
Инга Иванова. 

ДОБРОТА — ЭТО ЯЗЫК, КОТОРЫЙ ПОНЯТЕН ВСЕМ 

Чтобы сделать мир хоть чуточку добрее, год назад Совет женщин Волгограда и 
главный женский портал города ВОЛГОГРАДКИ.инфо при поддержке 

администрации города-героя объявили конкурс «Подай пример добрых дел», 
посвященный дню рождения Волгограда. Идея его проведения принадлежит 

Лидии Кетовой; председателю Совета женщин. 

Полина Соломина, 

«Городские вести. Царицын - Сталинград - Волгоград» (Волгоград), № 104, 26.09.2013 

Совет женщин Волгограда замерил уровень доброты в городе-герое. 
Трудно представить общество, в котором люди не готовы хотя бы изредка делать добрые дела, 
помогать другим, в том числе и незнакомым людям. В разные времена и в разных странах 
понятие «доброе дело» наполнялось разным содержанием. Но одно, пожалуй, всегда остается 
неизменным: доброе - это то дело, которое никто делать не обязан, но которое, согласно 
общественной морали, делать должно, правильно. 
Принято ли сегодня делать добрые дела? Безусловно! Только 6% опрошенных заявили, что по 
отношению к ним никто никогда не совершал добрых поступков. Однако в целом россияне 
воспринимают окружающий мир как озлобленный: 77% опрошенных считают, что сегодня 
люди делают добрые дела редко, и мнение, что в нашей стране больше злых людей, заметно 
преобладает над мнением, что больше добрых (54% против 30%). 
Чтобы сделать мир хоть чуточку добрее, год назад Совет женщин Волгограда и главный 
женский портал города ВОЛГОГРАДКИ.инфо при поддержке администрации города-героя 
объявили конкурс «Подай пример добрых дел», посвященный дню рождения Волгограда. Идея 
его проведения принадлежит Лидии Кетовой; председателю Совета женщин. 
- Мы учредили этот конкурс для того, чтобы сделать еще один шаг к возрождению духовной 
нравственности общества, привлечь внимание волгоградцев к тем, кто вершит добрые дела, не 
делая из этого шумихи, - рассказывает Лидия Леонидовна. 
- Когда-то, в советские времена, лозунг «Спешите делать добро людям» был очень популярным. 
Совет женщин хочет, чтобы он снова стал актуальным, и готов не только всячески 
популяризировать хорошие идеи и дела, но и поощрять тех, кто их придумал и организовал. 
Принять участие в конкурсе по трем номинациям «Культура, нравственность, духовное 
благополучие», «Социальная ответственность» и «Создание благоприятной среды обитания» 
могли не только общественные организации, муниципальные учреждения и коммерческие 
предприятия, но и рядовые волгоградцы. 
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- Всего в адрес организаторов поступило более двух десятков заявок, поделилась куратор 
конкурса от Совета женщин, гл. редактор портала ВОЛГОГРАДКИ. инфо Алина Духовная. 
- Горожане рассказали о таких добрых делах, как восстановление надписи «Волгоград» на стеле 
при въезде в город и посадке березовой аллеи на Мамаевом кургане, о благотворительных 
концертах в детском доме и монтаже современной игровой площадки в школе-интернате. 
Высокую оценку получил коллектив прогимназии N 2 Советского района Волгограда. Под 
руководством педагогов дети своими руками изготовили поделки в виде фруктов, которые 
затем были проданы на благотворительном аукционе. 
- С каким чувством ребята принимали участие в этой акции? С огромным удовольствием, 
потому что понимали, для чего это делают, - рассказала Наталья Кочетова, старший 
воспитатель МОУ прогимназии N 2 г. Волгограда. 
В результате ученики и их родители собрали 100 тыс. руб. на лечение мальчика-инвалида 
Данилы Зеленяк, которому требовалась дорогостоящая медицинская помощь. 
Первое место в другой номинации заняли добрые дела благотворительного фонда «Детские 
домики». Благодаря спонсорской и волонтерской помощи с апреля по август 2013 г. по 
программе «Образование для ВСЕХ» в нашей области 24 ребенка с ограниченными 
возможностями получили ноутбуки и МФУ 1 и смогли обучиться на дому компьютерной 
грамотности. В мае фонд осуществил монтаж современных детских игровых площадок в 
волгоградских N 6 и N 8 и Михайловской школах-интернатах. 
- Мы считаем, что добрые дела достойны высокой оценки и широкой огласки. Согласно 
исследованиям 90% людей хотят вершить добрые дела, но 50% из них не знают как, - говорит 
Надежда Васильева, координатор благотворительного фонда «Детские домики» в Волгограде. 
- Если гражданские активисты и фонды будут шире освещать свою деятельность, то люди 
будут знать, куда обратиться, если захотят чем-то помочь. 
Не остались в стороне от добрых дел и рядовые волгоградцы. Школьная учительница Наталья 
Ракитина организовала группу поддержки бывшего преподавателя ВолГУ, известного 
волгоградского этнографа и культуролога, члена Союза писателей Владимира Когитина. В 
результате тяжелой болезни он оказался прикован к постели. Выпускники добились смещения 
одинокого преподавателя в Дом-интернат для инвалидов и взяли шефство над ним. Собрав 
средства ко Дню защитника Отечества, бывшие ученики подарили ЖК телевизор учителю и его 
соседям по палате, которые круглый год находятся в закрытом помещении. 
Отбирать победителей было невероятно сложно, ведь у доброты нет объективных критериев. 
Обращали внимание на социальную значимость поступков, их важность для города или 
конкретного человека. На торжественной церемонии подведения итогов в мэрии победителям и 
лауреатам, в число которых вошли также Волгоградская областная филармония и ТОС 
«Добрый дом», были вручены СВЧ-печь, магнитолы, радиотелефоны, наборы для творчества и 
другие ценные призы. 
- Чтобы сделать что-то хорошее, не обязательно быть олигархом, - подвела итог председатель 
Совета женщин Лидия Котова. 
- Порой достаточно просто установить лавочку возле подъезда или посадить дерево. К счастью, 
в нашем городе есть немало людей, зачастую очень скромных, которые это понимают, и не 
остаются равнодушными к судьбе родного Волгограда и его жителей. 
Совет женщин Волгограда уже успешно воплотил в жизнь десятки значимых проектов, 
направленных на поддержку материнства и детства, развитие социальной сферы, улучшение 
облика города. Теперь и конкурс «Подай пример добрых дел», получивший одобрение горожан, 
и который, надеемся, будет способствовать созданию атмосферы доброжелательности, тепла и 
взаимопомощи в нашем городе, стал традиционным. 
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ОСЕННИЙ ПРАЗДНИК ДЛЯ НЕИЗБАЛОВАННЫХ РЕБЯТ 

Благотворительный фонд «Надежда по всему миру» организовал для 
воспитанников детских домов Ростова и области, ребят из многодетных семей, а 

также «особых» девочек и мальчиков большой осенний праздник. 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 194, 26.09.2013 

Благотворительный фонд «Надежда по всему миру» организовал для воспитанников детских 
домов Ростова и области, ребят из многодетных семей, а также «особых» девочек и мальчиков 
большой осенний праздник. Дети попробовали свои силы в соревнованиях по гольфу, поиграли 
с аниматорами и посмотрели спектакль «Веселый Роджер» в Ростовском областном 
академическом молодежном театре. 

ЛИШЬ ДИСКОТЕКА ПОМОЖЕТ МАЛЫШУ ВСТАТЬ НА НОЖКИ? 

В спортивном комплексе Ростовского филиала Российской академии правосудия 
состоялся благотворительный вечер «Твори добро и танцуй!». Он организован 

ради маленького человечка - Вовы Нестеренко, которому очень нужна 
дорогостоящая операция. 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 194, 26.09.2013 

Завтра в спортивном комплексе Ростовского филиала Российской академии правосудия (улица 
Ленина, 66) состоится благотворительный вечер «Твори добро и танцуй!». Он организован 
ради маленького человечка - Вовы Нестеренко, которому очень нужна дорогостоящая 
операция. 
Из-за врожденной косолапости малыш (ему всего годик и девять месяцев) не может ходить. Две 
операции в Ростове не дали хороших результатов, и вся надежда родителей - на шанхайских 
специалистов. Но на лечение в Китае им не хватает больше двухсот тысяч рублей! 
Часть суммы родители надеются собрать на благотворительном вечере. Посетителей ждет 
выступление известных диджеев и дискотека. За билет каждый волен заплатить столько, 
сколько посчитает нужным. Начало в 19 часов. 

ЯБЛОКИ НА ЗЕМЛЕ 

Месяц прожит под знаком яблок. Редакционная благотворительная акция, 
возникшая из напоенного тонким ароматом августовского воздуха, из плетеных 
корзин и ящиков, не способных принять невиданный урожай, не закончилась тем 
понедельником, в который журналисты "инспектировали" пригородные садовые 

товарищества. 

Мила Дорошевич, 

«Вечерняя Уфа» (Уфа), № 185, 27.09.2013 

Месяц прожит под знаком яблок. Редакционная благотворительная акция, возникшая из 
напоенного тонким ароматом августовского воздуха, из плетеных корзин и ящиков, не 
способных принять невиданный урожай, не закончилась тем понедельником, в который 
журналисты "инспектировали" пригородные садовые товарищества. 
Об уфимцах, что нагрузили яблоками грузовичок с надписью "Пресса" на лобовом стекле, о 
том, по каким адресам подарки разошлись, "Вечерка" отчиталась публикацией в номере от 21 
августа. 
Осталось смутное ощущение - то ли тревоги, то ли недосказанности. С каждым телефонным 
звонком червячок грыз сильнее. Звонили много. Садоводы уговаривали, настаивали, умоляли - 
приезжайте и к нам. "Вечернюю Уфу" ждали в Акбердино и Нагаево, Алатор-ке и Шипово, 
Юматово и Бул-гаково... 
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Вдогонку в "ВУ" вышла небольшая заметка: газета располагает адресами тех, кто готов 
поделиться яблоками. Нуждающиеся - звоните! Но беспокоили опять-таки садоводы, деревья 
которых стонали под тяжестью даров природы: "Как это закончилась акция?! Пропадают 
яблоки... " 
Коллеги стали надо мной подшучивать. Я выслушивала мольбы читателей, иногда пыталась 
звонившим объяснить: журналисты проблему высветили в надежде привлечь внимание 
официальных лиц, облеченных полномочиями ее разрешить. Начинала и останавливала себя - 
люди ж от чистого сердца фрукты предлагают, а я про каких-то там лиц. Пока те еще 
отреагируют. Хваталась за справочник, набирала номера учреждений, где бесплатным 
витаминам с ветки, по моему разумению, должны обрадоваться. 
Напрямую никто не отказывал. Но особой радости от предложения никто не выказывал. 
Звучало стандартное: государство наших подопечных прекрасно обеспечивает, кормит 
превосходно, фрукты они получают в достаточном количестве. Какая разница: импортные или 
свежесорванные? К концу переговоров мой пионерский задор стихал. 
Согласитесь, парадоксальная ситуация. Объяснить неохоту руководителей просто: кому нужны 
дополнительные хлопоты? Еще одно подтверждение муссируемой слухами капризности 
организаций, опекающих сирот и стариков, - им, избалованным вниманием богатых спонсоров, 
получающим из бюджета все необходимое, любительские щедроты не интересны. 
Все ж в голове не укладывается. Особенно расстроил последний эпизод: условились о 
продолжении рейда с заведующей одного из уфимских социальных центров. Она откликнулась 
с энтузиазмом, давала автомобиль и человека в помощь. А в день поездки машина вдруг 
сломалась, сотрудник заболел, и выяснилось, что с учетом стоимости бензина яблочки выйдут 
золотыми, купить будет дешевле. 
Обидевшие до слез слова вспоминала в саду "Родник", куда приехали по настойчивому 
приглашению Лидии Васильевны Саргаевой. Укладывала в багажник нарядные, отборные, один 
к одному плоды, каждый с хороший кулак - ну как можно отказываться, где такие купить? 
Соседка ее, Нина Ивановна Безногова, свой взнос в несколько ведер принесла, посетовала, что 
на соседней линии тоже "Вечернюю Уфу" ждут, но, похоже, легковушке, и так просевшей под 
душистым грузом, задача не по силам. 
Фрукты раздали через волонтеров. Общественники ближним без выходных и праздников 
помогают, распоряжений сверху не ждут, согласований не требуют. 
Много говорим о том, что люди черствеют. Гигантский урожай показал, сколь огромен 
потенциал народного милосердия. И отсутствие структуры, которая бы спонтанную, а порой 
стихийную инициативу оперативно организовала, направила. Многочисленные 
благотворительные фонды работу, безусловно, ведут большую. Только проблемами, 
подобными вышеописанной, не занимаются. Вот сейчас дружно выручают тонущий Дальний 
Восток. Хорошо, правильно. А своим, здешним одиноким бабулям, многодетным, да и просто 
трудно живущим, отчего не помочь? Без сбора справок о доходах и прочей бумажной 
волокиты. Разумеется, урожай яблок по сравнению с наводнением - пустяк. Но я, хоть режьте, 
не поверю, что в миллионной Уфе мало людей, которых бы выручил бесплатный пакет 
антоновки. Газета, так вышло, оказалась в эпицентре яблочной эпопеи, и горожане ухватились 
за акцию как за соломинку. 
Самые упрямые своего, конечно, добьются. Вот Галия Га-леевна Галимова вытребовала у меня 
несколько телефонных номеров и отвезла-таки полста килограммов на улицу Победы, где 
находится республиканский приют для несовершеннолетних. И поздние, осенние сорта 
намерена пристроить. 
Не все такие настойчивые. 
Саргаева, пока ехали до ее участка, еще одну проблему обозначила. Раньше можно было 
излишки урожая сдать в потребсоюз - так, кажется, организация называлась. Машины прямо в 
сады приезжали. За рубежом устроено еще удобнее - там яблоки или, например, вишню сдаешь, 
а в качестве оплаты баночки готового джема вручают. 
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Я ХОЧУ ГУЛЯТЬ 

Люди с особенностями здоровья хотят гулять по улицам, ходить в театры и 
магазины, но часто становятся заложниками обстоятельств. Насколько доступна 
городская среда, Ольга Стволова проверяет на себе. Её проект «Один плюс» — 
это фото- и видеозарисовки о другом Новосибирске, в котором всё возможно… 

Марина Шабанова, 

«Ведомости Новосибирского областного Совета депутатов» (Новосибирск), № 46, 
27.09.2013 

Люди с особенностями здоровья хотят гулять по улицам, ходить в театры и магазины, но часто 
становятся заложниками обстоятельств. Насколько доступна городская среда, Ольга 
СТВОЛОВА проверяет на себе. Её проект «Один плюс» — это фото- и видеозарисовки о 
другом Новосибирске, в котором всё возможно… 
Эти люди часто не могут выйти за пределы своей квартиры, не говоря уже о том, чтобы 
посещать театры и торговые центры. Ольга СТВОЛОВА делает город открытым для людей с 
особенностями. 
Выйти за пределы. 
Ещё год назад она сама редко выходила из дома. А сейчас у неё своя группа 
единомышленников, проект, и не один, много друзей и большие планы. Оля красивая, 
жизнерадостная, успешная девушка. Свои прогулки по Новосибирску она совершает в 
инвалидной коляске, на собственном примере изучая доступность городской среды для 
инвалидов. 
В детстве Оля часто болела, ангины и простуды привели к осложнению — острой боли в спине. 
В больнице врачи не сразу обнаружили воспаление спинного мозга — эпидурит, в результате у 
девятилетней девочки парализовало ноги. Потом было домашнее обучение, отсутствие друзей и 
замкнутый образ жизни на долгие двадцать с лишним лет. И только в этом году её жизнь 
кардинально изменилась. 
— Всё началось с фотосессии. Я давно об этом мечтала, но это была только мечта. И вдруг она 
воплотилась с помощью известного в Новосибирске фотохудожника Сони Хегай. Готовясь к 
фотосессии, я познакомилась со стилистом Вероникой Зайцевой, она, в свою очередь, 
рассказала обо мне журналистке Тане Морозовой. Таня написала про меня статью, и это 
вызвало шквал откликов. Так всё закрутилось… Знаете, это так интересно, ты делаешь первый 
шаг, куда-то уходит страх, и можно идти дальше, до конца... Всё произошло, как в сказке. В 
моей жизни стали появляться люди, а раньше в ней были только мама, папа, родственники и 
знакомые родителей. Недавно у меня был день рождения, и пришли мои друзья, впервые 
пришли ко мне… 
Она благодарна своим родителям. С их помощью Оля может посещать театры, ходить в кино, 
сама покупать себе одежду и косметику. В отличие от многих людей, вынужденных вести 
затворнический образ жизни. Потому что выехать из дома на инвалидной коляске 
самостоятельно, без посторонней помощи, тем более отправиться гулять по городу — часто 
просто невозможно. 
— Мы столкнулись с тем, что даже близкие родственники всячески препятствуют выходу из 
дома инвалидов. Вот один из таких примеров: девушка живёт с родителями в квартире на 
втором этаже, лифта и пандуса в подъезде нет, родители не готовы выносить её на прогулку, у 
папы что-то с позвоночником. Мы нашли волонтёров, которые готовы были раз в неделю 
вывозить девушку на прогулку. Но родители, узнав об этом, устроили ей скандал, чтобы «не 
позорила семью». И оказалось, что они и сами могут гулять с ней, и теперь раз в неделю берут с 
собой на дачу, чего раньше не было. Конечно, от близких людей в нашей жизни многое зависит. 
Мне повезло, родители у меня золотые, и я не устаю им об этом говорить. 
Маленькие победы. 
Оля любит бывать в театрах и смотреть кино на большом экране. Она уже дважды была в новом 
концертном зале Новосибирской филармонии, и признаётся, что до сих пор с волнением 
вспоминает день открытия, когда оркестром дирижировал сам Владимир Спиваков. В середине 
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октября ей предстоит посмотреть спектакль «В поисках радости» в театре «Старый дом». А в 
оперном в конце партера есть специальный ряд для инвалидов, с которого Оля часто смотрит 
балетные спектакли. 
— А ещё у них замечательный механический лифт для подъёма инвалидных кресел. Правда, 
мало кто об этом знает. Я только однажды видела в оперном человека в инвалидной коляске. 
Билеты купить на эти специальные места, которые стоят недорого, очень непросто, даже за 
месяц вперёд. Почему бы не разместить на главной странице сайта специальную ссылку с 
информацией для инвалидов, как это сделано, скажем, в Мариинском театре в Санкт-
Петербурге?! 
После публикации в газете у Оли появился круг людей, готовых не просто поддержать, а 
помогать. Познакомившись в Интернете, они договорились встретиться воочию. Оля приехала 
в кофейню, за чашкой горячего кофе разговор перешёл в практическое русло. Так родился 
проект «Плюс один». Его цель показать, как в нашем обществе живут люди с ограничением 
здоровья. 
— Принято считать, что если человек выглядит необычно, значит, и с головой у него не всё в 
порядке. Но это не так! Эти люди, как и все, могут быть талантливы, у них очень интересные 
мысли и увлечения, они также хотят любить, работать, развлекаться…С другой стороны, мы 
хотим рассказать инвалидам, что им многое доступно. Я сама очень люблю бывать на опен-эйр 
— концертах, фестивалях, других программах на открытом воздухе. Меня там фотографируют, 
мы выкладываем эти фотографии в нашей группе «Один плюс», чтобы другие видели: никто 
никого не толкает, можно попросить, чтобы тебя пропустили, и люди расступаются. Так вот, 
эта девушка, о которой я уже рассказывала, посмотрев такой ролик, побывала на «Интерре»… 
В нашем городе живёт полторы тысячи инвалидов-колясочников, а где они? На улицах почти 
не встретишь. Важно ведь не только создать доступную среду, но и рассказать о ней. Именно с 
этой целью, совместно с волонтёрами — фотографами и операторами — мы снимаем 
репортажи и видеоролики, в которых хотим наглядно показать, что инвалиды напрасно 
вздыхают дома, что у них есть реальная возможность куда-то выбраться. 
В проекте «Плюс один» уже сняты видеоролики о походах в НГАТОиБ и торговый центр «Сан-
Сити», фоторепортажи о посещении концертного зала филармонии и торгового центра «Аура». 
Чтобы получить разрешение на очередную съёмку Ольге Стволовой приходится посылать 
письма-запросы, общаться с официальными представителями. И не всегда это бывает так же 
плодотворно, как, например, с «Киносити». 
— Я познакомилась там с Ириной Ланиной, она оказалась очень неравнодушным человеком, 
сама помогала мне составлять письма, искала решение проблемы, как сделать так, чтобы центр 
стал доступным для инвалидов. И вот маленькая победа! Попасть в любой из кинозалов теперь 
можно с помощью… переносного пандуса. Для особенных кинозрителей предполагается 
размещение в первом ряду, администраторы кинозала помогут «припарковать» инвалидное 
кресло на время просмотра фильма. Они также предлагают инвалидам сыграть в боулинг, 
аэрохоккей или бильярд. Кроме того, в «Сибирском молле», где расположен «Киносити», очень 
удобный большой лифт и на каждом из трёх этажей находится специальный туалет для людей, 
передвигающихся в инвалидном кресле. Вся информация для людей с особенностями выложена 
на главной странице сайта центра под специальной «кликабельной» картинкой. 
Она постоянно генерирует идеи, сейчас вот работает над новым проектом — «Доступный город 
Новосибирск». По документам многие здания в городе имеют пандусы, но кто проверял, 
насколько они пригодны к использованию. Но главное — этой информации нет в широком 
доступе. 
— Хотелось бы, чтобы появились активные инвалиды, которые могли бы стать такими же 
моделями для наших роликов, но люди часто стесняются себя, своего положения. И даже 
работающие инвалиды, достигшие успехов в жизни, стараются не говорить о том, как им 
удаётся преодолевать трудности. Знаете, когда у тебя есть инвалидность, это приносит так 
много проблем! В нашей стране почему-то принято относиться к инвалидам, как к 
несчастненьким, которых нужно всячески жалеть. Это невероятно тяжело. И чтобы со всем 
этим справиться, нужно быть очень сильным человеком. 
Ангелы, тролли и эльфы. 
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Интернет для Оли — ещё один доступный мир. Здесь и общение, и новые знания, и заработок. 
Олины авторские куклы невероятно притягательны — светлые, задорные, со смеющимися 
мордашками и в ярких нарядах. Недавно, к примеру, парочка молодожёнов заказала цаплю и 
зайца — эдакие прообразы самих себя. 
— Восемь лет назад, когда я только начала делать ангелов, троллей и эльфов, мы принесли мои 
игрушки в лавку «Ворона», там взяли всё, через несколько дней позвонили и заказали ещё. 
Потом я увлеклась ватными игрушками на ёлку. Осваивала техники, одним словом, кукол я 
сшила великое множество. И продолжаю, мне это приносит огромное удовольствие... Где я 
училась? Нигде. Я очень хотела поступить в институт, поступила в геодезическую академию, 
но начала болеть и пришлось оставить учёбу. Интернета у меня тогда не было. И вот как-то 
листала журнал, увидела куклы троллей и эльфов, и мне очень захотелось сделать таких же. 
Так, не умея ничего, я увлеклась творчеством. 
Как-то зоозащитное сообщество проводило благотворительную выставку-продажу, где часть 
средств шла в пользу Городского приюта для бездомных животных. Товар у нашей героини был 
«копеечный» — маленькие птички, так что она и свои деньги вложила. Помогать, так помогать! 
А в прошлую субботу, 21 сентября, на набережной проходил городской фестиваль по случаю 
Дня мира. Ольгу Стволову пригласили провести мастер-класс, первый в её жизни. 
— Я выбрала для этого несложную модель — курочку, сделала заготовки, и уже на месте 
показала, как доделать, и раздала всем желающим, чтобы в прохладную погоду не 
задерживать… В этом году я постоянно соглашаюсь, а потом уже думаю, как буду это делать. 
Когда ты говоришь «нет», ты закрываешь какие-то важные пути… Что главное в жизни для 
меня? Знаете, вот говорят самое главное — здоровье, на самом деле, это иногда ужасно 
слышать! А если у тебя нет этого здоровья? Всё, жизнь закончилась? Ничего подобного. 
Главное — это уметь радоваться жизни, жить здесь и сейчас, к чему-то стремиться, ставить себе 
цели, достигать их, ставить новые и всё время куда-то двигаться. А здоровье — это некий 
бонус, у кого-то он на 100 процентов, у кого-то — на 50. Если ты научишься грамотно жить со 
своим уровнем здоровья, значит, сможешь двигаться дальше. Нужно только очень захотеть. 
«В нашем городе живёт полторы тысячи инвалидов-колясочников, а где они? Мы столкнулись с 
тем, что даже близкие родственники всячески препятствуют выходу из дома инвалидов». 
«Мест, куда могут попасть люди с особенностями передвижения, значительно больше, чем 
может показаться на первый взгляд. Надо только расстав-лять “маячки”: здесь есть пандус, там 
— специальные места, а тут — широкая парковка.»  

КАК ВОСПИТАТЬ ПРИВЫЧКУ ДАРИТЬ 

На какие средства в городе будет поставлен памятник Пушкину? И какое событие 
приблизит Новосибирск к званию культурной столицы азиатской части России? 
Об этом мы говорим с Вячеславом Гавриловым, директором новосибирского 
филиала Российского фонда культуры и президентом Новосибирского фонда 

культуры. 

Ирина Тимофеева, 

«Ведомости Новосибирского областного Совета депутатов» (Новосибирск), № 46, 
27.09.2013 

На какие средства в городе будет поставлен памятник Пушкину? И какое событие приблизит 
нас к званию культурной столицы азиатской части России? Об этом мы говорим с Вячеславом 
Гавриловым, директором новосибирского филиала Российского фонда культуры и президентом 
Новосибирского фонда культуры. 
— Вячеслав Юрьевич, разновидностей благотворительных фондов и некоммерческих 
общественных организаций — масса. Почему — Фонд культуры, а не помощи тяжелобольным 
детям, например? 
— Только культура может объединить и промышленников, и простых людей, и деятелей 
культуры, и представителей общественных организаций. Я кланяюсь в пояс людям, которые 
помогают детским домам или больным детям, и, тем не менее, считаю, что здесь мы частично 
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подменяем государство. Некоторые чиновники не хотят работать, а мы берём их функции на 
себя. Вот памятник Пушкину нам государство не обязано ставить. А мы решили, что скинемся 
и поставим… 
Почему я сам стал этим заниматься? Объясню. Во-первых, я прослужил в армии 21 год, шесть 
лет из них — в Германии. И меня всё время поражало следующее: немцы проиграли войну, у 
них в недрах нет ничего, кроме бурого угля. Но они впереди планеты всей: у них новейшие 
технологии, дисциплина и так далее. А у нас в недрах всё есть, но нам от этого не хорошо. Я 
стал задумываться, почему так. И пришёл к выводу, что развитие начинается с культуры — 
культуры бытия, культуры работы, культуры общения… Принцип «культура по остаточному 
принципу» не приносит желаемых результатов, ей надо заниматься всерьёз. 
В России очень богатые традиции меценатства. Все, кто зарабатывают деньги, в какой-то 
момент понимают, что хотят их вкладывать в благотворительность. Но зачастую у них нет 
серьёзных ориентиров. Наше портфолио — как раз такой ориентир: каждый может выбрать 
проект, который ему по душе, и поддержать его материально. 
— Что представляет собой портфолио? 
— В нашем портфолио часть проектов реализована, а часть ещё в процессе. Есть очень 
дорогостоящие проекты. Например, тот же памятник Пушкину. Решение мэрии есть, конкурс 
проведён шесть лет назад, предварительный бюджет — 14 миллионов рублей. Но нет денег… 
Мы решили создавать памятник совместно с «Почтой России» по аналогу акции, которую в 
своё время проводили при строительстве Дома Ленина, когда выпускались «кирпичики». 
Планируем выпустить конверты с марками с изображением памятника. На них будет написано, 
что все средства, поступающие от продажи этих конвертов, пойдут на создание памятника. Это 
будет народный памятник. Сейчас решается вопрос о земле. Надо только деньги собрать. 
— Откуда идёт финансирование других проектов, которых у вас немало? 
— За полгода мы провели восемь крупных мероприятий. В Новосибирске работает более сотни 
общественных фондов. И большинство из них создано под конкретную задачу. Допустим, 
организация, которая раз в год проводит конкурс «Дикие животные родного края». Или конкурс 
социального плаката… Они делают хорошее, нужное дело, но возможности у них маленькие. 
Представьте, если бы у нас таких фондов было триста, мы бы каждый день имели какое-то 
серьёзное мероприятие — практически без бюджетных денег. 
Фонд культуры, который работает в Новосибирске с 2007 года (а Российский фонд культуры — 
более 20 лет), ни разу бюджетных денег не брал. Без меценатов мы ничто. Мы существуем как 
связующее звено между бизнесом, властью и общественностью. У нас 500 партнёров в 
Новосибирске, с которыми мы работаем длительное время. Задача любого фонда — 
аккумулирование на своих счетах средств благотворительных организаций и меценатов с 
последующей реализацией мероприятий. Есть концепция мероприятия, мы собираем деньги — 
и это мероприятие устраиваем. Как пример: у нас вышла книга «Цыплята индиго» 
единственной в мире студии баснописцев, которая работает в Новосибирске. В ней 76 басен, 
написанных детьми. Её мы выпустили к 100-летию Сергея Михалкова. Организации скинулись 
— и вышла книга. Так работает Фонд культуры. Все мероприятия, которые он проводит, — за 
счёт средств благотворителей. 
К сожалению, здесь есть проблема. Как происходит на Западе? Приходит Билл Гейтс, ему 
нравится какой-то фонд, например, борьбы со СПИДом, он говорит: вот вам 10 миллионов 
долларов, это на ваши программы. А у нас как? Мы на каждый проект бегаем и ищем деньги… 
— Какими ещё проектами вы занимаетесь в данное время? 
— В нашем портфолио есть полнобюджетные и малобюджетные проекты. Мы открываем 
памятный знак на месте первого в Новониколаевске кинотеатра — «Театра-синематографа 
имени Махотина», который появился в 1896 году: как известно, там был проведён первый 
киносеанс за Уралом. Остался один вопрос — нам нужен всего один квадратный метр земли. 
Как только он решится, в Новосибирске появится этот памятник. Мы планируем сделать серию 
презентационных дисков «Художники города». Мы занимаемся реконструкцией монумента 
«Ушедшим в вечность — вечная память» в Нижней Ельцовке. Это будет Пост № 2, на правом 
берегу. Почему именно это место? Оно единственное в Советском районе «лобное место», 
откуда люди реально уходили на фронт. Здесь стоял памятник, который пришёл в негодность. 
Сейчас это монумент. Первая очередь реконструкции заканчивается: на постаменте указаны 
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фамилии 200 погибших во время Великой Отечественной и других войн. Вторая очередь — 
создание музея военной техники под открытым небом, а третья очередь — казарма «Потешных 
полков», воспитанники которых будут нести караульную службу на Посту № 2 у Вечного огня, 
как на монументе Славы. Мы вложили в это более четырёх миллионов рублей. 
Талантливым детям, учащимся детских музыкальных школ и других учреждений культуры, как 
правило, из многодетных и малообеспеченных семей, мы платим стипендии в области 
культуры. Таких стипендиатов, которые ежемесячно получают стипендии по 3000 рублей, в 
2013 году у нас 30. И это тоже за счёт благотворительных организаций. По сути, Фонд 
культуры — это организация, которая проявляет инициативу и находит людей, которые эту 
инициативу готовы принять и финансово поддержать. Скажу вам, число таких людей всё 
увеличивается. 
— Стало известно, что Фонд культуры инициирует проведение большого форума культуры 
весной следующего года. Каким будет это событие? 
— В апреле-мае мы планируем провести форум «Новосибирск — культурная столица азиатской 
части России» — самое крупное событие в области культуры за Уралом. На это звание 
претендовать никто, кроме нас, не может: ни Хабаровск, ни Красноярск, ни Иркутск, ни Омск, 
хотя это хорошие культурные города с богатыми традициями. У них нет такого количества 
театров, музеев, как есть у нас — мы, как известно, самое крупное муниципальное образование 
России. Так что у нас есть основа, чтобы так называться. Но культура не определяется только 
театрами и музеями. Чтобы город стал культурной столицей, надо ещё урны поставить и людей 
приучить, чтобы не плевались и не бросали бумажки на улице, к примеру. Мы как инициаторы 
такую задачу поставили перед форумом, но решать её будем всем миром. 
В своё время Пермь сделала заявление, что станет культурной столицей России. Все 
посмеялись. А город стал расцветать на глазах. Конечно, Пермь культурной столицей России не 
будет, но она очень хорошо поправит свои дела. То же самое было в Барселоне в своё время: 
город был заштатным, но после того, как сделал громкое заявление, стал развиваться. 
Мы надеемся, что при нашей базовой составляющей мы сможем сделать город культурной 
столицей азиатской части России. Власти области и города нас поддержали. Форум поможет 
выработать план мероприятий по осуществлению столь амбициозной задачи в виде концепции 
дальнейшего культурного развития города. Сейчас готовится распоряжение губернатора по 
проведению форума, создан оргкомитет, который возглавляет вице-губернатор области Андрей 
Ксензов. В координационный совет, как мы предполагаем, войдёт около 300 человек — 
умнейших деятельных людей города, которые будут заниматься разработкой концепции, с 
которой мы выйдем на форум. Параллельно мы будем делать портфолио, куда соберём все 
проекты от некоммерческих общественных организаций города, не реализованные из-за 
отсутствия средств, которые могли бы принести большую пользу Новосибирску. Портфолио 
станет приложением к концепции, его мы будем раздавать всем крупным организациям, 
занимающимся благотворительностью. 
— Что ещё помимо культурной программы планируется в дни проведения форума? 
— В рамках форума мы хотим провести День дарителя. Есть такая традиция в Российском 
фонде культуры. Сейчас мы проводим переговоры со всеми крупными иностранными и 
российскими компаниями, которые работают в Новосибирске, на предмет того, что бы они 
хотели подарить городу в этот день. Урны? Скамейки? Остановочные павильоны? Баяны или, 
может быть, ксероксы для учреждений культуры города? Кроме того, форум станет 
всенародным праздником: больше 70 площадок города будут задействованы под концерты, 
выставки, презентации. 
Открою вам тайну: предполагается визит министра культуры РФ Владимира Мединского, 
президента Российского фонда культуры Никиты Михалкова и других интересных и серьёзных 
людей, которые приедут нас поддержать в столь благородном деле. Они тоже могут что-нибудь 
подарить Новосибирску. Есть информация, что в местных кинохранилищах нет ни одной 
хроники до 1953 года, вся она находится в Подмосковье. В Новосибирске есть кинохроника 
более поздних лет, но она неоцифрована и постепенно приходит в негодность. Мы будем 
обращаться к президенту Российского фонда культуры Никите Михалкову, который также 
возглавляет Союз кинематографистов России. Надеемся, он поможет нам с тем, чтобы плёнки 
были запрошены из архивов, оцифрованы и подарены городу. 
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Может быть, вы держали в руках один из томов уникального издания «Рекорды и достижения 
Новосибирска (Новониколаевска)»? Или слышали о проекте сувенирной чеканки памятных 
монет, по образцу тех, что выпускал Сузунский монетный двор из колыванской меди? Или 
читали о планах создать плавучий музей на подводной лодке «Новосибирск»? Эти и другие 
проекты собраны в портфолио Фонда культуры. 
«Чтобы город стал культурной столицей, надо ещё урны поставить и людей приучить, чтобы не 
плевались и не бросали бумажки на улице, к примеру. Мы как инициаторы такую задачу 
поставили перед форумом, но решать её будем всем миром». 

«НЕТ НИЧЕГО НЕВОЗМОЖНОГО! » 

Юбилейный год реабилитационного центра детей-инвалидов «Алания» был 
насыщен оздоровительными программами и добрыми встречами. Вот уже 15 лет 

дети с ограниченными физическими возможностями принимают участие в 
разнообразных мероприятиях, направленных на их интеграцию в здоровое 

общество. И с каждым разом проекты становятся все интереснее. 

Н. Бериева, 

«Северная Осетия» (Владикавказ), № 175, 27.09.2013 

СЧИТАЮТ В РЕАБИЛИТАЦИОННОМ ЦЕНТРЕ «АЛАНИИ» 
Юбилейный год реабилитационного центра детей-инвалидов «Алания» был насыщен 
оздоровительными программами и добрыми встречами. Вот уже 15 лет дети с ограниченными 
физическими возможностями принимают участие в разнообразных мероприятиях, 
направленных на их интеграцию в здоровое общество. И с каждым разом проекты становятся 
все интереснее. 
Закончился летний сезон заграничных программ. В этом году воспитанники «Алании» 
побывали в Турции. Две группы провели 10 незабываемых дней в лучших гостиницах Кемера. 
Отели «Gelidonya» и «Golden Lotus» распахнули свои двери, и их сотрудники встретили детей 
по-домашнему тепло, окружив вниманием и заботой. 
«С нами всегда рядом оказываются добрые, неравнодушные люди, - говорит председатель 
реабилитационного центра детей-инвалидов «Алания» Хандзарифа Хабаева. 
- Люди из мира искусства принимают активное участие в наших благотворительных 
концертах. Средства от подобных музыкальных программ идут вот на такие оздоровительные 
поездки. В Турцию мы возили детей с разными диагнозами, были среди них и тяжелые. И хочу 
сказать большое спасибо работникам аэропортов городов Мин-Воды и Антапьи. Они 
незамедлительно предоставляли инвалидные коляски, помогали с оформлением наших детей и 
всячески поддерживали нас. Да ив самой Турции на экскурсиях, в аквапарке нам оказывали 
большое внимание. Дети ни в чем не чувствовали себя обделенными...» 
Всего в зарубежной оздоровительной программе приняли участие около 50 человек. Это был не 
только морской отдых, но и обзорные экскурсии, великолепная анимация и даже дискотеки для 
подростков. 
Реабилитационный центр детей-инвалидов «Алания» во главе с Хандзарифой Хабаевой вот уже 
в который раз доказывает, что нет ничего невозможного. И инвалидность - не причина 
отказываться от активного образа жизни. 
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ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКИХ ДОМОВ ОБСЛЕДУЮТ 
МОСКОВСКИЕ СПЕЦИАЛИСТЫ 

Член Совета Федерации от Северной Осетии Александр Тотоонов встретился с 
директором Научного центра здоровья детей РАМН Александром Барановым. 
Сенатор поблагодарил академика за внимание и помощь, оказанные детям, 
пострадавшим во время бесланской трагедии. В 2012 году состоялась серия 
благотворительных выездов во Владикавказ ведущих специалистов в сфере 

детской медицины. 

«Северная Осетия» (Владикавказ), № 175, 27.09.2013 

Член Совета Федерации от Северной Осетии Александр ТОТООНОВ встретился с директором 
Научного центра здоровья детей РАМН Александром БАРАНОВЫМ. Сенатор поблагодарил 
академика за внимание и помощь, оказанные детям, пострадавшим во время бесланской 
трагедии. 
А поводом для встречи стало заявление Александра Баранова о готовности провести 
обследование воспитанников региональных детских домов, которое он озвучил во время 
встречи со с руководством Совета Федерации. Сенатор предложу жил помощь в организации 
поездки группы педиатров во Владикавказ. Директор центра подтвердил свои намерения и 
поддержал идею сенатора. Стороны обсудили вопросы подготовки визита и наметили 
предварительные даты проведения обследования. Александр Баранов сообщил, что в 
республику сможет выехать группа из пяти специалистов, которые будут вести прием в течение 
3-4 дней. Сенатор, в свою очередь, предложил провести и встречи столичных медиков с 
осетинскими коллегами, и, возможно, организовать семинары. 
Напомним, что в 2012 году состоялась серия благотворительных выездов во Владикавказ 
ведущих специалистов в сфере детской медицины. В течение года республику посетили семь 
групп экспертов по ДЦП и сопряженным заболеваниям, детских онкологов, фтизиатров, 
офтальмологов, урологов, неонатологов, кардиологов. «Медицинские десанты» получили 
поддержку Министерства здравоохранения и социального развития РФ и Главы Северной 
Осетии Т. Д. Мамсурова. 

ПРЕМИИ ПОЛУЧАТ ЛУЧШИЕ! 

Участники конкурса на ежегодные премии Губернатора Андрея Воробьёва «Наше 
Подмосковье» собрались в пресс-центре Дома Правительства Московской 

области. В конкурсе могут принимать участие государственные и 
муниципальные учреждения, культурные и образовательные центры и другие 

организации культуры, органы территориального и общественного 
самоуправления, благотворительные и другие организации, а также физические 

лица, достигшие 18 лет. 

Владимир Григолая, 

«Химкинские новости» (Химки), 27.09.2013 

Участники конкурса на ежегодные премии Губернатора Андрея Воробьёва «Наше 
Подмосковье» собрались в пресс-центре Дома Правительства Московской области. Премии 
присуждаются за уже реализованные проекты по трем направлениям в 18 номинациях. 
Среди направлений: «Мое Подмосковье», «Люди Подмосковья», «Во имя человека». Премии 
состоят из денежного вознаграждения и диплома. 
В конкурсе могут принимать участие государственные и муниципальные учреждения, 
культурные и образовательные центры и другие организации культуры, органы 
территориального и общественного самоуправления, благотворительные и другие 
организации, а также физические лица, достигшие 18 лет. Данная премия станет ежегодной. 
С участниками конкурса встретились заместитель Председателя Правительства Московской 
области Андрей Ильницкий, председатель жюри Шота Горгадзе и члены конкурсной комиссии 
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Галина Ма-ланичева, Инна Соловьева, Нармин Ширалиева, Евгений Князев, Владислав 
Корсунов и Андрей Тамо-нов. Члены жюри заверили журналистов и участников конкурса, что 
экспертные оценки будут беспристрастными и только достойные, реализованные и 
общественно значимые проекты получат премии Губернатора. 
После встречи с членами жюри участников конкурса пригласили к Губернатору Московской 
области. 

ЗА ЕДИНОЕ ГУМАНИТАРНОЕ ПРОСТРАНСТВО 

VIII Форум творческой и научной интеллигенции государств - участников СНГ 
принимал Минск. В Национальном центре художественного творчества детей и 
молодежи прошел благотворительный концерт для незрячих и слабовидящих 
детей с участием заслуженной артистки России Дианы Гурцкой. По словам 

певицы, юные талантливые артисты из Беларуси обязательно станут 
участниками Международного благотворительного фестиваля «Белая трость» в 

Москве. 

Светлана Девяткова, Дмитрий Нератов, Максим Осипов, 

«Кубань сегодня» (Краснодар), № 175-176, 27.09.2013 

VIII Форум творческой и научной интеллигенции государств - участников СНГ принимал 
Минск. 
Возможность для прямого профессионального общения и поддержки актуальных проектов в 
сфере образования, науки, литературы, изобразительного искусства и в других областях 
межкультурного взаимодействия в СНГ предоставил на этой неделе культурной и научно-
образовательной элите стран Содружества VIII Форум творческой и научной интеллигенции 
государств — участников СНГ. 
Он проходил с 23 по 26 сентября в Минске под патронатом Президента Беларуси Александра 
Лукашенко. Девиз форума — «2013 год — Год экологической культуры и охраны окружающей 
среды в государствах — участниках СНГ». Мероприятие стало одним из самых ярких 
политических, научных и гуманитарных событий нынешнего года. 
В мае 2005-го государства — участники СНГ приняли декларацию о гуманитарном 
сотрудничестве, а уже весной 2006-го состоялся первый Форум творческой и научной 
интеллигенции стран СНГ. Первый форум прошел в стенах Московского университета и собрал 
более пятисот представителей образовательных, научных и культурных сообществ стран 
Содружества. 
VIII Форум творческой и научной интеллигенции государств — участников СНГ стартовал в 
понедельник в белорусской столице. По прибытии в Минск делегаты форума возложили цветы 
к обелиску на площади Победы, посетили площадь Государственного флага Республики 
Беларусь и ознакомились с историко-культурными и спортивными достопримечательностями 
белорусской столицы. Кроме того, в Национальном центре художественного творчества детей и 
молодежи прошел благотворительный концерт для незрячих и слабовидящих детей с 
участием заслуженной артистки России Дианы Гурцкой. По словам певицы, юные талантливые 
артисты из Беларуси обязательно станут участниками Международного благотворительного 
фестиваля «Белая трость» в Москве. 
Первый заместитель главы Администрации Президента Беларуси Александр Радьков зачитал 
приветствие, направленное главой белорусского государства участникам форума, а первый 
заместитель Председателя Совета Федерации Федерального Собрания России Александр 
Торшин — приветствие российского лидера. В приветствиях лидеров лейтмотивом звучало 
главное — признание колоссальной созидательной роли такого рода мероприятий, 
актуальность и востребованность которых с каждым годом растет. 
— Динамика развития мировых процессов в условиях глобализации цикличных кризисов 
показала, что интеграционные межгосударственные объединения обладают гораздо большей 
конкурентоспособностью, чем разрозненные участники международных отношений, — 
подчеркнул на пленарном заседании минского форума председатель Совета Республики 
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Национального собрания Беларуси, академик НАН Беларуси Анатолий Рубинов. — 
Двадцатилетняя история доказала, что, несмотря на все сложности развития, СНГ является 
жизнеспособным и весьма перспективным межгосударственным образованием. 
Заместитель Премьер-министра Беларуси Анатолий Тозик подчеркнул, что в год своего 
председательства в СНГ Беларусь рада предоставить дискуссионную площадку авторитетным 
представителям творческой и научной интеллигенции, молодежной общественности для 
обсуждения и выработки конкретных направлений дальнейшего сотрудничества. «Регулярные 
встречи культурной, научной и образовательной элиты предоставляют возможность вести 
открытый диалог по ключевым вопросам гуманитарного сотрудничества, — подчеркнул вице-
премьер. — Форум направлен на прямое профессиональное общение его участников, что дает 
возможность для выработки новых стратегий, инициатив и интересных проектов. Такие 
проекты, как межгосударственная премия «Звезды Содружества», научное издание серии 
произведений классиков литературы СНГ, научно-образовательные программы 
международного инновационного центра, нано-технологии, помогают создать условия для 
реализации способностей молодых талантов независимо от страны проживания, повышения их 
профессионального мастерства». 
Текущий год оказался весьма удачным для гуманитарного сотрудничества, отметили участники 
форума. Последовательно реализовываются принятые ранее планы и программы такие, 
например, как «Культурные столицы Содружества», первыми участниками которой стали 
Габала (Азербайджан), Гюмри (Армения) и Могилев (Беларусь). На высоком уровне проведены 
II Межгосударственный форум государств — участников СНГ «Здоровье населения — основа 
процветания стран Содружества», Международный конкурс-фестиваль имени Арама 
Хачатуряна, Международный фестиваль «Литературная универсиада». Все эти мероприятия 
курировал Совет по гуманитарному сотрудничеству. 
Работа участников форума шла в целом ряде тематических секций: «Экологическое 
образование и воспитание», «Реализация молодежной политики в странах Содружества», 
«Биологическое и ландшафтное разнообразие: современное состояние, охрана и рациональное 
использование», «Роль новейших технологий в лечении детских онкологических заболеваний», 
«Диалог культур и гуманитарное сотрудничество стран СНГ: исторический опыт, 
интеграционные решения», «Сохранение природного и культурного наследия. Опыт 
управления культурными ландшафтами и иными объектами культурного наследия на 
охраняемых территориях», «Средства массовой информации, книгоиздание в контексте 
формирования экологической культуры и гуманитарного сотрудничества». 
Также в рамках форума было проведено совместное заседание Совета по гуманитарному 
сотрудничеству и Правления Межгосударственного фонда гуманитарного сотрудничества 
государств — участников СНГ и заседание Совета Евразийской ассоциации университетов. В 
Исполкоме СНГ состоялось Координационное совещание руководителей органов отраслевого 
сотрудничества СНГ гуманитарной сферы по вопросам информационного сопровождения 
развития гуманитарного сотрудничества в рамках СНГ, а в Белорусской государственной 
академии музыки — заседание Совета ректоров консерваторий и академий музыки государств 
— участников СНГ. Кроме того, на базе горнолыжного спортивно-оздоровительного комплекса 
«Логойск» прошла эксперт-сессия «Беларусь — страна туристическая». 
Говорят участники форума: 
Михаил ШВЫДКОЙ, специальный представитель Президента России по международному 
культурному сотрудничеству, сопредседатель Межгосударственного фонда гуманитарного 
сотрудничества государств - участников СНГ: 
— Форумы творческой и научной интеллигенции стран СНГ стали новой традицией, формой 
общения представителей различных сфер стран бывшего СССР. Здесь генерируются новые 
идеи для продвижения инновационных проектов в сфере гуманитарного общения 
представителей всех стран СНГ. Экологическая проблематика (именно данная тема выбрана 
основной для нынешнего форума) — это прежде всего большая политика, бизнес и финансовые 
ресурсы, которые можно использовать в целях гуманитарного сотрудничества всех стран. 
Олег ПРОЛЕСКОВС-КИЙ, министр информации Беларуси: 
— С каждым годом в работе форума принимает участие все большее число авторитетных 
ученых, представителей творческих профессий и средств массовой информации. Наш минский 
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форум — это более трехсот человек со всех уголков постсоветского пространства и 
высочайший уровень участников. В нынешнем году Беларусь председательствует в СНГ, и уже 
сегодня, хотя до конца года еще далеко, можно с уверенностью сказать, что страна стала 
эффективной площадкой для реализации целого ряда значимых инициатив культурно-
информационной сферы Содружества. Только по линии Ми-нинформа прошли Белорусский 
международный медиафорум, Конгресс русской прессы с участием главы государства, 
состоялось множество различных международных выставок и конференций. 
Сергей ЛЕБЕДЕВ, председатель Исполкома СНГ - Исполнительный секретарь СНГ: 
— Сегодня Беларусь вносит глубокий вклад в развитие интеграции. Символично, что форум 
проходит в Минске, этот город не зря называют столицей СНГ. Экономическое сотрудничество 
стран СНГ — это мышцы, а душа и сердце этого взаимодействия — творческая и научная 
интеллигенция стран СНГ. Насколько будет здорово сердце, насколько в правильном ритме оно 
будет биться, зависит душевный настрой в странах СНГ, а также возможности активизации и 
углубления диалога между культурно-образовательными и научными сообществами стран 
Содружества. 
Виктор САДОВНИЧИЙ, ректор МГУ имени М. Ломоносова: 
— Мы жили в одной стране под названием СССР, у нас было много общего, у нас был мощный 
менталитет, и это все исчезло. И люди всех стран бывшего Союза оказались растерянными. И 
вот тогда, в 1992 году, когда я стал ректором МГУ, я принял на свой страх и риск волевое 
решение — любой молодой человек, гражданин бывшего СССР, может поступать и учиться в 
Московском университете. Благодаря этому тысячи талантливых людей поехали поступать в 
МГУ со всего постсоветского пространства. Все это длилось до 1995 года — до тех пор, пока 
меня не пригласили на заседание Счетной палаты, где объяснили, что я нецелевым образом 
использую государственные средства. Я до сих пор не согласен с этим и считаю, что наша 
скрепа — образование. Поэтому если еще раз вернуться к истокам, то форум возник на этой 
волне. Сегодня же у меня новое предложение — создать при нашем форуме клуб. Это будет 
научный клуб, клуб мыслителей, который будет работать над какой-нибудь одной проблемой, 
например изучать последствия вырубки лесов в Амазонии и России, а потом представить этот 
серьезный доклад на очередном форуме. 
Армен СМБАТЯН, исполнительный директор Межгосударственного фонда гуманитарного 
сотрудничества государств - участников СНГ: 
— Данный форум является знаковым уже хотя бы потому, что впервые за всю его историю в 
Минске официально присутствуют представители всех стран СНГ. 2013 год объявлен в 
Содружестве Годом экологической культуры, отсюда и главная тема форума. Это одна из 
серьезнейших проблем нашей жизни, и я уверен, что мы получим интересные проекты. Тем 
более что у Беларуси очень многому можно научиться. Таких чистых городов, как Минск, 
очень мало в мире. 
Лукьяна СУВОРОВА, вице-президент Фонда содействия развитию международного 
сотрудничества, член правления международной молодежной общественной организации 
«Содружество» (Россия): 
— Целенаправленные мероприятия для молодежи из стран СНГ в рамках форума стали 
проводиться с 2009 года. А выросло ядро данного движения с уникального летнего 
образовательного проекта (лагеря) «Селигер», который стал собирать ребят с 2005 года. В 
прошлом году была создана международная молодежная общественная организация 
«Содружество». Мы надеемся, что одна из тематических секций нынешнего, 8-го форума под 
названием «Реализация молодежной политики в странах Содружества» продемонстрирует 
активную позицию молодежи. 
Муратбек БЕГАЛИЕВ, народный артист Кыргызской Республики, композитор, профессор, 
ректор Кыргызской национальной консерватории: 
— Я уже пятый раз присутствую на подобных форумах, и каждый раз с большим 
удовольствием. Здесь я могу встретиться со своими друзьями и коллегами. В советские времена 
композиторы регулярно собирались в различных городах — Минске, Киеве, Москве, Харькове, 
Алма-Ате, Бишкеке и других. А позже, после развала единой страны, в течение многих лет мы 
вообще не встречались, что для людей творческих просто губительно. 
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Поэтому очень здорово, что нас вновь собирает Международный фонд гуманитарного 
сотрудничества СНГ. Таким образом, у нас появился и свой форум, и свой совет ректоров 
музыкальных вузов, где мы обмениваемся опытом, говорим о своих достижениях и 
недостатках. Без друзей нам, конечно, сложно. Советская музыкальная школа, которая была 
одной из самых сильных в мире, понемногу уступает свои позиции. Лучшие кадры уезжают за 
рубеж. 
Данный форум носит ярко выраженную экологическую тематику. Мы, музыканты, тоже будем 
говорить об экологии — экологии души. Нынешняя глобализация отчасти похожа на монстра 
из эпосов, который хапает накопленное богатство и пропадает. Пусть будет многообразие 
культур, не нужно терять лицо, свою суть, богатство. 

ДОЖДЬ И СЛЯКОТЬ - НЕ ПОМЕХА! 

Очередная Журналиада Союза журналистов Подмосковья прошла в Раменском 
районе в Доме офицерского собрания. Несмотря на холодную и дождливую 
погоду, 16 команд приехали соревноваться в дартсе, пенальти, эстафете, 
стрельбе, картинге и перетягивании каната. Особая благодарность Главе 
Раменского района Владимиру Демину, председателю Комитета по СМИ 
Константину Андрееву и, конечно, нашим гостеприимным хозяевам – 

Благотворительному фонду поддержки ветеранов «Офицерское собрание». 

Даша Берёзкина, Владимир Григолая, 

«Химкинские новости» (Химки), 27.09.2013 

Очередная Журналиада Союза журналистов Подмосковья прошла в Раменском районе в Доме 
офицерского собрания. Несмотря на холодную и дождливую погоду, 16 команд приехали 
соревноваться в дартсе, пенальти, эстафете, стрельбе, картинге и перетягивании каната. 
Помимо физкультурно-оздоровительных упражнений все СМИ поддержали инициативу с Днем 
без курения журналистов Подмосковья. 
Более ста человек, многие из них с семьями, не побоялись капризов погоды. Мы всегда за такие 
мероприятия, поэтому дружной командой отправились на встречу с коллегами. «Химкинские 
новости» в составе фотографа Романа Калугина, корреспондента Оливера Муджири, 
сотрудницы отдела организации работы телевидения и СМИ АГЗ МЧС Ольги Гущиной и 
авторов этих строк. 
Начались соревнования с перетягивания каната. Несмотря на хрупкость наших девушек, первые 
соперники достались не сильные, и мы их легко одолели. Второй круг, к сожалению, 
завершился поражением: за красной линией каната стоял вылитый атлет, и его команда даже не 
дала нам шевельнуться. 
Но мы не отчаивались. Показали прекрасные результаты в других видах. Наши соперники не 
смогли сдвинуться и на метр, а мы уже закончили эстафету. Задействованы были все пятеро: 
прошли на многоместных лыжах, перенесли «раненого» коллегу, затем пробежались с ящиками 
и завершили перемещением крупного шара, который следовало удерживать животом. Роман и 
Оливер показали гибкость и мастерство: шар без помощи рук доставили на другой конец 
стадиона. 
В стрельбе результат был неплохой: из возможных 300 очков набрали 265. Чуть хуже 
получилось в пенальти и дартсе. 
В картинге выступил капитан Владимир Григолая. «Впервые ощутил себя пилотом болида. 
После десятиминутной гонки я показал десятый результат среди 14 участников, – делился 
впечатлениями наш коллега. – Картинг планировал в лужу, мокрая трасса выбрасывала меня на 
ограждение, но все позади. Специальная экипировка почернела, а зубы скрежетали от песка и 
грязи». 
Поддержать активных журналистов приехал министр по физической культуре, спорту и работе 
с молодежью Московской области Олег Жолобов. Вместе с председателем Союза журналистов 
Подмосковья Натальей Чернышовой он наградил победителей Журналиады и конкурса 
«Спортивное Подмосковье». Кстати, в конкурсе призерами стали наши коллеги из газеты 
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«Вперед»: Анастасия Аброськина, Виктор Конкин и Владимир Кузнецов. Их команда получила 
приз и за красоту. Редакция «Химкинских новостей» искренне поздравляет их с победой и 
желает им дальнейших творческих успехов и здоровья! 
По завершении состоялась пресс-конференция, где Олег Жолобов рассказал о развитии 
физической культуры в регионе, о поручениях Андрея Воробьёва в данной сфере, о проблемах 
профессионального спорта и необходимости пропаганды здорового образа жизни. Журналисты 
в этом показали личный пример. 
Хотим выразить огромную благодарность от всей нашей команды Олегу Жолобову, Наталье 
Чер-нышовой, а также заместителю председателя Союза журналистов Подмосковья Рустаму 
Хансверову – организатору спортивной программы. Особая благодарность Главе Раменского 
района Владимиру Демину, председателю Комитета по СМИ Константину Андрееву и, 
конечно, нашим гостеприимным хозяевам – Благотворительному фонду поддержки ветеранов 
«Офицерское собрание». 
Вернулись мы со множеством впечатлений. Приятные воспоминания надолго останутся в 
нашей памяти. 

НОВЫЙ ДОМ ДЛЯ БРАТЬЕВ НАШИХ МЕНЬШИХ 

Вот уже шесть лет приют для бездомных собак "Друг", не имея собственного 
помещения, гостит у коллег из приюта "Ржевка". Собственно, своего здания 

никогда и не было. Благотворительная организация появилась практически "из 
ничего". Руководитель приюта Тамара Ивановна Метелева подобрала несколько 
щенков, поселила их у себя в гараже, выходила, а когда места им стало мало, 

попросила у учредителей "Ржевки" небольшой клочок земли. 

Алесь Горобий, 

«Всеволожские вести» (Всеволожск), № 71, 27.09.2013 

Вот уже шесть лет приют для бездомных собак "Друг", не имея собственного помещения, 
гостит у коллег из приюта "Ржевка". Собственно, своего здания никогда и не было. 
Благотворительная организация появилась практически "из ничего". Руководитель приюта 
Тамара Ивановна Метелева подобрала несколько щенков, поселила их у себя в гараже, 
выходила, а когда места им стало мало, попросила у учредителей "Ржевки" небольшой клочок 
земли. У тех была неиспользуемая захламлённая территория, которую расчистили, поставили 
там вольеры, бытовки, будки с обогревом, а затем поселили бездомных псов. 
За шесть лет приют разросся, теперь здесь живут около 180 животных. Увы, это тот максимум, 
который организаторы могут себе позволить - для новых собак банально нет места. А если 
учесть еще и то, что к дверям приюта частенько подкидывают щенков, то вполне естественно, 
что назрела необходимость переезда. 
"Для того чтобы приют функционировал, обязательно нужен ветеринарный и прививочный 
кабинет, помещения, где собак можно было бы подстричь, причесать, помыть. Нужна 
обязательно комната для волонтёров, помещение для приготовления пищи, морозильная 
камера. Чтобы приют развивался, нужно много подсобных помещений", - рассказала Тамара 
Метелева. 
На зов о помощи откликнулись администрации Всеволожского района и города - под нужды 
приюта был выделен участок недалеко от Дороги жизни. В настоящий момент оформлен 
договор аренды земли, готовится площадка под строительство. В планах - возведение приюта, 
рассчитанного на 200 собак и 100 кошек. 
В Санкт-Петербурге ситуация с бездомными животными находится под контролем, чего не 
скажешь о Ленинградской области, где наблюдается острый дефицит приютов. Собак либо 
бросают хозяева, либо они находятся под недостаточным наблюдением, и в результате 
бесконтрольно размножаются. Звонки в приют "Друг" с просьбой взять щенят чаще всего 
поступают именно от жителей области. Естественно, всем собакам физически невозможно 
предоставить крышу над головой. Самый разумный и гуманный выход - стерилизация. 
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"Говорят, нет собаки - нет проблемы. Но это не так! Бездомная собака не имеет адреса. То есть 
не будет одних - придут другие. Собака контролирует своё место проживания, она не пускает 
других на свою территорию. Стерилизованная стая не агрессивна, потому что не охраняет своё 
потомство, она не размножается и не пускает других собак на свою территорию", - отметила 
Тамара. 
Когда приют только появился, в него брали всех собак без разбору. Однако вскоре стало ясно, 
что места для всех не хватит. К тому же псы, выросшие без присутствия человека, очень плохо 
впоследствии социализируются, оставаясь практически дикими до конца своей жизни. Само 
собой, для такой собаки крайне сложно найти хозяина. Поэтому в приют попадают в основном 
щенки, а взрослых собак стерилизуют и отпускают на волю. Решение, может быть, не 
идеальное, но сложившаяся ситуация, увы, диктует свои условия. 
Новое здание - это, конечно, хорошо, но собаке всегда будет лучше с хозяином. Однако чаще 
таковых находят в Германии и Финляндии. Согласно статистике приюта иностранцы активнее 
забирают собак к себе, чем наши соотечественники. И дальнейших отказов среди них тоже 
меньше. Россияне зачастую не до конца осознают всю ответственность, которую налагает 
домашнее животное. 
По словам Тамары, финны и немцы подходят к этому делу совершенно с другим отношением: 
"Когда мы отдаём собаку, то очень щепетильно относимся к хозяевам. Мы всегда говорим 
только о негативных сторонах: что собака будет грызть, будет пачкать, с ней нужно гулять, 
тратить на неё деньги. Проходит год-два, и собаку возвращают. У нас условия договора таковы, 
что если что-то не срослось, то мы забираем её обратно". 
Приют "Друг" - некоммерческая организация и функционирует благодаря энтузиазму её 
сотрудников, волонтёрской помощи и благотворительным взносам. Посему им крайне 
необходима поддержка при строительстве нового здания. На данном этапе очень пригодились 
бы грунт, щебёнка и песок. Но в приюте рады любой помощи. Например, всегда нужны 
волонтёры, которые будут выгуливать собак, общаться с ними, чтобы те быстрее 
социализировались и привыкали к человеку. Даже информационная поддержка пригодится, 
ведь чем больше людей узнает о приюте, тем вероятнее среди них найдутся те, кто захочет 
взять животное под свою опеку. 
Учредители приюта "Друг" выражают огромную благодарность компании "Сэтл Сити", которая 
возводит за собственные средства забор на новом участке, а также депутату Законодательного 
собрания Ленинградской области А.Я. Лебедеву, который помог решить многие 
организационные проблемы, неизбежно возникающие при строительстве новых объектов. Если 
вы тоже в силах предложить приюту какую- либо помощь, то свяжитесь с его руководителем 
Тамарой Ивановной Метелевой по телефону: 8-911-746-63-25. 

НОВЫЕ ОБЯЗАННОСТИ 

22 октября вступают в силу изменения, внесенные в Федеральный закон «О 
противодействии терроризму» и законодательные акты РФ по 

антитеррористической защищенности объектов. Нововведения обязывают не 
только юридических, но и осуществляющих предпринимательскую деятельность 
физических лиц, использующих имущество в социальных, благотворительных, 

культурных, образовательных и иных общественно полезных целях, не 
связанных с извлечением прибыли, также выполнять требования 

антитеррористической защищенности объектов. 

Зинаида Мальбахова, 

«Кабардино-Балкарская правда» (Нальчик), № 189, 28.09.2013 

22 октября вступают в силу изменения, внесенные в Федеральный закон «О противодействии 
терроризму» и законодательные акты РФ по антитеррористической защищенности объектов. 
Полномочия Правительства расширены, оно устанавливает требования к антитеррористической 
защищенности объектов и территорий, обеспечивает контроль за их выполнением. В его 
компетенцию входит и установление формы паспорта безопасности объектов. 
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Нововведения обязывают не только юридических, но и осуществляющих 
предпринимательскую деятельность физических лиц, использующих имущество в социальных, 
благотворительных, культурных, образовательных и иных общественно полезных целях, не 
связанных с извлечением прибыли, также выполнять требования антитеррористической 
защищенности объектов. 

СТУДЕНТЫ - ПРИМОРСКОМУ КРАЮ 

В Северо-Кавказском государственном институте искусств состоялось 
благотворительное мероприятие, в ходе которого были собраны средства в 

помощь пострадавшим от наводнения в Приморском крае. 

Ирина Богачева, 

«Кабардино-Балкарская правда» (Нальчик), № 189, 28.09.2013 

В Северо-Кавказском государственном институте искусств состоялось благотворительное 
мероприятие, в ходе которого были собраны средства в помощь пострадавшим от наводнения в 
Приморском крае. 
- Чужое горе затронуло сердца студентов и преподавателей, никто не остался равнодушным, - 
рассказала первокурсница отделения «продюсер телевидения и радио» Фатима Канаметова. 
- Студенты представили публике концертную программу, а затем провели аукцион, во время 
которого с молотка ушли их рисунки и поделки. Любой желающий мог оказать посильную 
финансовую помощь жителям пострадавшего от подтопления региона, опустив деньги в 
специально предназначенную для этого урну. 
Организационные обязанности взяла на себя кафедра режиссуры, которую возглавляет 
Мухамед Черкесов - доцент, режиссер Русского драматического театра им. Горького, 
заслуженный деятель искусств КБР и Республики Ингушетия. 
Профессорско-преподавательский состав вуза также внес свой вклад в благое дело, перечислив 
в помощь жителям Дальнего Востока однодневный заработок. 

ЧТОБЫ СТАРОСТЬ РОСТОВЧАН СТАЛА БОЛЕЕ СЛАДКОЙ 

Ростовские активисты благотворительного фонда «Старость в радость» решили 
поздравить бабушек и дедушек, живущих в домах-интернатах, с Международным 

днем пожилых людей. Он отмечается 1 октября. 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 195-196, 28.09.2013 

Ростовские активисты благотворительного фонда «Старость в радость» решили поздравить 
бабушек и дедушек, живущих в домах-интернатах, с Международным днем пожилых людей. 
Он отмечается 1 октября. 
«Вечерний Ростов» уже рассказывал об этой организации. Ее активисты сотрудничают с 
двенадцатью специализированными учреждениями для престарелых. Все они расположены в 
Ростовской области. Волонтеры регулярно навещают чужих бабушек и дедушек, общаются с 
ними, устраивают для стариков концерты, дарят им подарки. 
- Мы будем рады, если на нашу инициативу откликнутся и другие ростовчане. В этот раз нам 
необходимы сладости (зефир, пастила, мармелад, шоколадки), фли-совые пледы и носки 38-44-
го размеров, - рассказала одна из активисток Фонда Анжелика Бухтиярова. 
- К сожалению, у нашего объединения нет своего офиса, поэтому мы вынуждены открывать 
пункты сбора либо у себя дома, либо на работе. Желающие поучаствовать в добром деле могут 
обратиться по следующим адресам и телефонам: улица Новаторов, 5 (8-918-547-55-65, Елена 
Николаевна), пересечение улицы Красноармейской и проспекта Ворошиловского (8-950-841-86-
36, Анжелика), улица Штахановского, 23/1 (8-919-884-84-48, Марина Николаевна, обращаться 
после 3 октября), проспект Шолохова, 312 (226-20-70, Валентина), улица Каширская, 6-а (8-908-
515-54-59, Инна), район рынка «Темерник» (8-918-555-48-60, Вера). Первую партию подарков 
ростовчане повезут 12 октября. Помимо презентов, они готовят для пенсионеров еще и 
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развлекательную программу. Кстати, все желающие смогут отправиться в дома престарелых 
вместе с активистами. 

И АРИИ АИДЫ МОГУТ ПОМОЧЬ ВСЕМ ЖЕРТВАМ АВОДНЕНИЯ 

В среду в конгресс-холле Донского государственного технического университета 
можно будет увидеть концертно-сценическую постановку оперы Джузеппе Верди 
«Аида». После концерта будет организован благотворительный сбор средств для 

пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 195-196, 28.09.2013 

В среду в конгресс-холле Донского государственного технического университета можно будет 
увидеть концертно-сценическую постановку оперы Джузеппе Верди «Аида». 
Премьера состоялась в Каире в 1871 году и вызвала международный триумф. Оценить новое 
творение Верди прибыли «сливки общества» со всего света. История о несчастной любви 
предводителя египетских войск Радамеса и дочери эфиопского царя, рабыни Анды, и сегодня 
не покидает сцены отечественных и зарубежных театров. Примечательно, что постановку 
«Анды» осуществили студенты Ростовской государственной консерватории имени С 
Рахманинова - симфонический оркестр, хор и солисты. Их мастерство, а также тематический 
видеоряд перенесут зрителей в Древний Египет, где герою предстоит сделать непростой выбор 
между долгом и зовом сердца. 
После концерта будет организован благотворительный сбор средств для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке. 
Начало в 18 часов. Вход свободный. 

ОСЕНЬЮ ВСЕМ РОСТОВСКИМ БЕЗДОМНЫМ НЕОБХОДИМА 
ПОМОЩЬ НЕРАВНОДУШНЫХ 

Во вторник, в Международный день пожилых людей, в южной столице стартует 
благотворительная акция «С верой в будущее». Волонтеры из общественной 
организации «Ростов без наркотиков» будут раздавать людям, оказавшимся в 

трудной жизненной ситуации, горячее питание и напитки. Как всегда, они 
поставят шатер недалеко от Центрального рынка. 

М. Гиченко, 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 195-196, 28.09.2013 

Во вторник, в Международный день пожилых людей, в южной столице стартует 
благотворительная акция «С верой в будущее». Волонтеры из общественной организации 
«Ростов без наркотиков» будут раздавать людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, 
горячее питание и напитки. Как всегда, они поставят шатер недалеко от Центрального рынка. 
- К сожалению, нам не удалось собрать достаточно продуктов. Месяц протянем, а потом опять 
придется обивать пороги спонсоров, - рассказал руководитель организации Станислав 
Горяинов. 
Неравнодушные ростовчане могут помочь бездомным пережить осень. Волонтеры с радостью 
примут крупу, чайную заварку, самар, подсолнечное масло, мясные консервы... Уточнить место 
сбора гуманитарной помощи можно по телефону 270-82-18. 

МАЛЕНЬКАЯ СТРАНА ОДАРЕННЫХ ДЕТЕЙ 

Осенним сентябрьским днем мы едем в станицу Орджоникидзевскую в 
коррекционную школу. Там живут дети, которые по рождению не могут говорить 
и слышать. Как сказала одна из воспитательниц школы, все глухонемые дети 
разговаривают на одном языке - языке жестов, не деля никого, как сейчас это 

делается в некоторых случаях, на национальную и религиозную 
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принадлежность. Они находят общий язык практически со всеми, и тянутся ко 
всеми к тем, кто идет к ним навстречу, и к тем, кто к ним равнодушен. 

Жаридат Евкурова, 

«Сердало» (Назрань), № 127-128, 28.09.2013 

Осенним сентябрьским днем мы едем в станицу Орджоникидзевскую в коррекционную школу. 
Там живут дети, которые по рождению не могут говорить и слышать. Как сказала одна из 
воспитательниц школы, все глухонемые дети разговаривают на одном языке - языке жестов, не 
деля никого, как сейчас это делается в некоторых случаях, на национальную и религиозную 
принадлежность. Они находят общий язык практически со всеми, и тянутся ко всеми к тем, кто 
идет к ним навстречу, и к тем, кто к ним равнодушен. Но быть равнодушным, видя их, 
невозможно, настолько они приветливы и доброжелательны ко всем. Они особые - одаренные 
Всевышним даром - даром видеть в людях прекрасное. Они дружелюбные и отзывчивые, сразу 
же располагают к себе, заставляя задумываться о некоторых вещах и жизненных неурядицах, 
как о пустяках. 
Кстати, мы - это журналисты газеты «Сердало» Жаридат Евкурова и Ася Гетагазова, инициатор 
всей задумки-сюрприза сотрудник управления по СМИ при Главе РИ Зара Мальсагова, 
руководитель благотворительного фонда «Сердца без границ» Муса Бекмурзиев и его 
сотрудники, руководитель волонтерского движения «Ты не один» Орцхо Мальсагов и 
представители его движения Бул-гучева Милана, Бекбузарова Марина, Даурбекова Хади, 
Джугустова Роза, Мачукеева Фатима, корреспонденты НТК «Ингушетия» Светлана Томова и 
Майербек Мержоев и, пожалуй, одна из самых перспективных молодых журналистов 
Ингушетии Лиза Евлоева. 
Приехав, сразу встречаем ватагу детишек и их преподавателей, у них к этому моменту 
заканчиваются уроки и наступает время подготовки к обеду. 
Все рады нашему приезду. В особенности с огромной нескрываемой радостью встречают они 
затейницу всего происходящего Зару Мальсагову, всего лишь неделею назад рассказавшую на 
своей странице в социальной сети о своем желании провести небольшое мероприятие в школе 
для особых детишек, и уже сегодня приехавшую с целой командой неравнодушных к заботам 
общества молодых людей. 
Зара проработала здесь целых семь лет, начинала и заканчивала здесь свою трудовую 
деятельность в должности психолога, некоторые годы работала и воспитателем. Но для детей 
род ее деятельности не был столь важен, для них она стала еще одной мамой, вместе с другими 
воспитателями и преподавателями. Мы воочию увидели, насколько привязаны ребята к тем, кто 
ежедневно трудится, чтобы дети были образованными и воспитанными гражданами своей 
страны. 
Признаюсь, я стояла минут десять оторопевшая, стараясь сдерживать внезапно нахлынувшие 
эмоции, с трудом представляя все трудности, каждодневные заботы и переживания, с которыми 
сталкиваются детишки и их воспитатели. Поговорив с преподавателями и с директором школы, 
направляемся дальше. Нас приглашают в школьную столовую, где предлагают отведать еду. О 
том, что мы приедем здесь не знали, это было сюрпризом для ребятишек и преподавателей 
школы. 
В столовой внимание привлекают три девочки в специальных платочках и фартучках - дежурят 
по столовой. Приветливые повара наперебой рассказывают о дисциплине и порядках школьной 
столовой и о том, какие хозяйственные девочки здесь обучаются, как они бережно и аккуратно 
наводят порядок на кухне. 
Пообедав, выходим во двор играть с детьми. Преподаватели, воспитатели, ребята и мы, 
взявшись за руки, играем в детскую игру «кошки-мышки». Дети наперебой просятся быть 
главными героями игры, показывая жестами, кто хочет стать в игре «кошкой» а кто, 
соответственно, «мышкой», радостно бегая вокруг воспитателей. 
Доиграв одну игру, Орцхо Мальсагов предлагает им новую - ручной мяч, или, как его еще 
называют, гандбол. 
По словам Орцхо, как только он и другие представители организации «Ты не один» услышали о 
проводимом мероприятии для ребятишек, мгновенно приняли решение участвовать в нем, не 
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задумываясь о некоторых моментах и трудностях, с которыми им придется столкнуться. «Это 
же дети. Какие могут быть опасения или трудности. Дети все одинаковые, у них один язык, 
язык дружбы и взаимопонимания», - говорит мне Орцхо и делится планами на будущее - через 
две недели он как тренер по дзюдо намерен привезти сюда ребят, которых он обучает, чтобы 
показать воспитанникам школы мастер-класс. 
Поделив ребят на две равные по силам команды, Орцхо рассказывает о правилах игры. Конечно 
же, все это не без помощи переводчика, которая жестами помогает Орцхо донести до ребят что 
можно, а что нельзя в игре. 
Переводчик Хава Хамхоева - воспитатель и переводчик, которая работает в школе уже не 
первый год. Хава живо рассказывает, что еще в годы учебы в Ингушском государственном 
университете задумывалась о работе с детьми. Поэтому после окончания вуза утроилась здесь 
воспитателем, а через три года была направлена на учебу в город Москву, чтобы обучаться азам 
переводчика жестов. 
Все дети играют, а я замечаю маленькую девочку, как потом мне сказали, ее зовут Джанетта, 
которая стоит в стороне от всех и не играет. С большим трудом ей удается сделать шаг, 
пытается прыгать, старясь играть в детскую игру «классики», и я понимаю, что девочка больна 
ДЦП (детский церебральный паралич). Как рассказала Зара, когда Джанетту привели в школу, 
она не могла сделать даже шаг. Но уже сегодня ей, хотя и с трудом, но уже удается ходить и 
немного бегать. Чтобы ни один ребенок не остался без внимания, беру в руки мяч и начинаю с 
ней играть, кидаю ей в руки, а она, стесняясь, улыбается мне и бросает его назад. Уже минут 
через десять к нам присоединяется один мальчик, тоже оставшийся в стороне от игры в 
гандбол. Рядом все время бегает девочка Имана, которая заводит своим неусидчивым 
характером всех вокруг Безуспешно пытаюсь вовлечь ее в игру намереваясь таким образом 
расположить ее внимание. 
Поиграв, дети просят поставить лезгинку, чтобы показать, как они умеют танцевать, а после мы 
все дружно идем на полдник. Там я встречаю заместителя директора по воспитательной работе 
Марем Арапханову которая рассказывает, как проводят свое свободное время воспитанники 
школы. В школе действуют различные кружки: по вязанию, рисованию, хореографии. Детей 
стараются, по мере возможности, вывозить на экскурсии для осмотра достопримечательностей 
республики. 
К нашему обсуждению подключаются и воспитатели школы. Спрашиваю о встречах 
выпускников и о том, как часто они проводятся. 
- Да, у нас постоянно такие встречи проходят, - смеясь, говорят мне воспитатели. 
- На выпускной все приходят, и каждый день проведывают своих воспитателей и 
преподавателей - для них это второй дом. А вот и наш выпускник. 
И в подтверждение их слов я вижу, как к нам направляется молодой скромный парень, 
улыбаясь всем присутствующим. 
Мы собираемся в обратный путь, мою руку крепко сжимает Имана, думая, что мы еще 
останемся. 
К нам подходит и благодарит директор Радимхан Мальсагова за то, что приехали и поиграли с 
детьми. 
«Несмотря на то, что наши дети не обделены вниманием, ваш приезд оказал на них 
положительное влияние. Вы же видели как они рады новым знакомствам, и будут рады вам, 
несомненно, когда вы приедете в следующий раз. Всем, кто пришел и провел время с детьми, 
хочется сказать большое спасибо», - отметила она. 
Уезжая, долго не можем распрощаться с детьми, делаем множество фотографий на память, 
обещаем вернуться, и уже точно понимаем, что забираем отсюда намного больше, чем просто 
фотографии на память, мы увозим частицу искреннего тепла и радости ребятишек. Я чувствую 
тепло на своей руке от ладошки маленькой Иманы, для которой, как и для многих других 
выпускников коррекционной школы ст. Орджоникидзевской, детей, одаренных душевным 
теплом, добротой и отзывчивостью - качества, которые так редки в наше время, встречи и 
внимание со стороны неравнодушных к их чаяниям и заботам - просто необходимы. 
Необходимы они и всем нам. 
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О СВОЕМ, О ЖЕНСКОМ, НО В МАСШТАБАХ РЕСПУБЛИКИ 

Вот уже почти 15 лет женский клуб «Вдохновение» активно работает в 
республике. Представляющая еврейское общество «Шолом» Зита Надель 

остановилась на проблемах женского здоровья, в частности на профилактике 
рака молочной железы, а Ханзарифа Хабаева, возглавляющая общественную 
благотворительную организацию «Реабилитационный центр детей-инвалидов 
«Алания», а также региональное отделение общественно-политической партии 
«Народная партия «За женщин России», поделилась опытом работы с детьми с 

ограниченными физическими возможностями. 

Тамара Бунтури, 

«Владикавказ» (Владикавказ), № 173, 28.09.2013 

Вот уже почти 15 лет женский клуб «Вдохновение» активно работает в республике. Созданный 
при Доме дружбы, он взял на себя очень важную функцию: внимательно, деликатно, стараясь 
не упустить мелочи, но в то же время твердо и последовательно помогать тем, кому это 
особенно нужно: семьям с трудными подростками, детьми-инвалидами, да просто женщинам, 
которые волею судьбы остались один на один со своей бедой. 
Понимая, что в одиночку проблемы не решить, что только женский взгляд способен уловить 
все нюансы ситуации и найти единственно правильный выход, что только материнское сердце 
может понять, как необходимо именно в этот момент слово сочувствия и поддержки, а может, 
не только слово, а решительное действие, женщины России стали объединяться. Сейчас в 
нашей стране действуют более 400 женских общественных объединений, среди которых 12 
имеют федеральный статус и 9 - международный. 
Основные направления деятельности организаций: повышение роли женщин в общественно-
политической, экономической и культурной жизни, содействие решению крупных 
общественных, просветительских, экологических, социально-экономических проблем, помощь 
женщинам, попавшим в трудную жизненную ситуацию, охрана здоровья и многое другое. Но 
это если говорить книжным языком, а проще - помочь, подставить плечо, разъяснить: куда и к 
кому обращаться, а если надо, то и до власти достучаться. 
На днях представители женских общественных организаций республики собрались за круглым 
столом, чтобы скоординировать свои действия, поделиться опытом работы, выявить болевые 
точки, поговорить о планах женсовета на будущее. Заведующая сектором Дома дружбы 
Людмила Горохова после краткой вступительной речи, в которой она напомнила основные 
этапы работы клуба, на правах хозяйки предоставила слово Людмиле Тихоновой, начальнику 
отдела социальной профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних 
Министерства труда и социального развития РСОА, члену Политсовета партии «Единая 
Россия». Людмила Тихонова, человек, известный в республике своими благими делами, прежде 
всего акцентировала внимание собравшихся на проблемах усыновления. «Сейчас по 
инициативе «Единой России» стартовал проект «России важен каждый ребенок», - сказала 
Людмила Тихонова. 
- И главная идея проекта - ребенок должен жить в семье, ведь никакой детский дом не заменит 
ребенку родителей и домашний уют». На круглом столе прозвучало и то, что отношение к 
усыновлению со стороны профильных органов стало куда ответственней, чем раньше. Школа 
приемных родителей, беседы с психологом должны исключить случайных людей: маленький 
человечек, и так прошедший через предательство самых близких людей, не должен еще раз 
столкнуться с черствостью и бездушием. Людмила Тихонова говорила и о тесном 
взаимодействии женских организаций с Министерством труда и социального развития РСОА, с 
республиканским Центром занятости, ведь только совместными усилиями можно вернуть 
семью в нормальное жизненное русло, не дать ей распасться и тем самым уберечь детей от 
социального сиротства. 
Представляющая еврейское общество «Шолом» Зита Надель остановилась на проблемах 
женского здоровья, в частности на профилактике рака молочной железы, а Ханзарифа Хабаева, 
возглавляющая общественную благотворительную организацию «Реабилитационный центр 
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детей-инвалидов «Алания», а также региональное отделение общественно-политической 
партии «Народная партия «За женщин России», поделилась опытом работы с детьми с 
ограниченными физическими возможностями. «Детская» тема плавно перетекла в несколько 
иное русло, а именно - как привить современной молодежи чувство уважения к традициям и 
культуре и своего народа и других народов, проживающих на территории нашей республики. 

РУКА ПОМОЩИ 

Рука помощи. Так именуется городское волонтерское движение, которое вот уже 
почти два года занимается благотворительной поддержкой представителей 

социально незащищенных слоев населения. Деятельность движения 
ориентирована прежде всего на людей пожилых среди которых немало 

заслуженных ветеранов войны и труда, инвалидов. Но «Рука помощи» помогает 
и другим нуждающимся в поддержке: многодетным семьям, детям-сиротам, 

людям, оказавшимся в сложной жизненной ситуации... 

Владимир Иванов, 

«Владикавказ» (Владикавказ), № 173, 28.09.2013 

Так именуется городское волонтерское движение, которое вот уже почти два года занимается 
благотворительной поддержкой представителей социально незащищенных слоев населения. 
Деятельность движения ориентирована прежде всего на людей пожилых среди которых немало 
заслуженных ветеранов войны и труда, инвалидов. Но «Рука помощи» помогает и другим 
нуждающимся в поддержке: многодетным семьям, детям-сиротам, людям, оказавшимся в 
сложной жизненной ситуации... 
Инициатором создания волонтерского движения является Анжела Григорьева, прежде 
работавшая помощником одного из депутатов городской думы, когда и обрела богатый опыт 
социальной работы. В наше нелегкое время эта работа требует недюжинных организаторских 
способностей, связанных с выстраиванием взаимоотношений со спонсорами. Увы, без 
деятельного участия руководителей предприятий и организаций, которым не чужды 
милосердие и сострадание, само понятие «благотворительность» немыслимо. 
«Одним из первых наших масштабных мероприятий, - вспоминает Анжела Анатольевна, - была 
благотворительная акция поддержки многодетной семьи Березовых, волею рока ставшей в 
октябре 2012 года погорельцами. Пожар обернулся страшной трагедией для семьи, в которой 
пять инвалидов, двое из которых - колясочники. В считанные минуты огонь оставил их без 
крова...» 
Узнав о случившемся, «Рукой помощи» был развернут широкий фронт работы по привлечению 
средств для пострадавших. Был дан благотворительный концерт, в организации которого 
активно помогали республиканское правительство, Министерство культуры и массовых 
коммуникаций РСОА, комитет «Матери Беслана», Союз театральных деятелей республики. 
«Особые слова признательности хотела бы высказать премьеру правительства Сергею Такоеву, 
лично курировавшему эту благотворительную акцию, министру культуры Фатиме Хабаловой, 
председателю Союза театральных деятелей Казбеку Губиеву, который всегда в нужное время 
безвозмездно предоставляет помещение в Северо-Осетинском драмтеатре им. В. Тхапсаева для 
наших мероприятий, а по выходным дням обеспечивает возможность посещения ветеранами 
театров республики. В концерте участвовали многие популярные эстрадные исполнители: 
Эдуард Дауров, Олег Тайсаев, Руслан Кабалоти, Анна Албегова, Алла Хадикова, артисты 
театра «Амыран». Низкий поклон им! Все они всегда охотно отзываются на наши просьбы», - 
рассказывает Анжела Григорьева. 
Благотворительный концерт буквально всколыхнул республиканский социум, позволил 
собрать необходимые средства для того, чтобы подремонтировать сгоревший дом перед самой 
зимой, поправить материальное положение обездоленных, больных людей. Но это лишь один 
из эпизодов бескорыстного радения волонтерского движения «Рука помощи». В последующее 
время им были организованы благотворительные акции, приуроченные к знаменательным 
датам - Дню Победы, Международному дню инвалидов, Дню семьи, любви и верности, а также 
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в поддержку различных категорий нуждающихся, прежде всего - престарелых людей. В этих 
гуманитарных акциях помощниками движения выступали руководители ресторана «Дар» и 
кафе «2x2», сети аптек «Эконом», фирмы «Дюбуа», ООО «Наградос», сети магазинов 
«Позитроника», студии «Злата» и многие другие. 
Инициативы волонтерского движения «Рука помощи» уже перешагнули границы республики 
благодаря налаженным добротным контактам с «АК-1210» в лице руководителя предприятия 
Александра Татраева. В апреле 2013 года юные артисты и представители ветеранской 
организации республики были гостями международного детского фестиваля «Мир талантов», 
проходившего в Нальчике, а в августе большая группа верующих, среди которых были 
ветераны войны и инвалиды, участвовали в Престольном празднике Феодосия Кавказского в 
городе Минеральные Воды. 
В эти дни «Рука помощи» готовит благотворительный концерт к Международному дню 
пожилых людей, который будет дан 1 октября на сцене Северо-Осетинского драмтеатра. 
«Спешите делать добро» - эти слова «святого доктора» Федора Петровича Гааза Анжела 
Григорьева чтит как девиз возглавляемого ею волонтерского движения. «И воздастся вам 
сторицей...», - добавляет она. 
*** 
P.S. Инициативная гражданская позиция Анжелы Анатольевны не могла остаться без внимания 
ветеранского актива Владикавказа. В августе нынешнего года ей было доверено руководство 
социально-бытовой комиссией Совета ветеранов Правобережной префектуры внутригородских 
Промышленного и Иристонского районов. 

ЗНАЙ ПРАВА 

Библиотека имени Н.В. Гоголя объявила о проведении 1 октября 
благотворительной акции “Правовое поле пенсионера”. 

«Кузнецкий рабочий» (Новокузнецк), 29.09.2013 

Библиотека имени Н.В. Гоголя объявила о проведении 1 октября благотворительной акции 
“Правовое поле пенсионера”. 
В этот день с 10 до 17 часов посетителей, пожилых людей, будут консультировать специалисты 
комитета социальной защиты, управления Пенсионного фонда Центрального района, Центра 
занятости населения, управления здравоохранения, юристы. Каждому будет предоставлена 
помощь в поиске правовых документов, даны подробные разъяснения по всем интересующим 
вопросам. Предоставление законодательных и нормативных материалов, включая их 
копирование, для участников акции будет бесплатным. 

СВЕРДЛОВСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ СОБРАЛИ 5 МЛН РУБЛЕЙ 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Силами свердловской полиции на сегодняшний день собрано 5 млн рублей для 
пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Акция проходит с 12 сентября. 

25 свердловских отделов полиции, полицейский главк Свердловской области 
приняли активное участие в этой акции, сообщает пресс-служба ведомства. 
Помимо этого свердловские правоохранители принимают участие и во 

Всероссийской благотворительной акции «Всем миром», освещенной «Первым 
каналом». 

«Вечерние ведомости» (Екатеринбург), 30.09.2013 

Силами свердловской полиции на сегодняшний день собрано 5 млн рублей для пострадавших 
от наводнения на Дальнем Востоке. Акция проходит с 12 сентября. 25 свердловских отделов 
полиции, полицейский главк Свердловской области приняли активное участие в этой акции, 
сообщает пресс-служба ведомства. 
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Помимо этого свердловские правоохранители принимают участие и во Всероссийской 
благотворительной акции «Всем миром», освещенной «Первым каналом». Полицейские 
неоднократно на короткий номер 4447 направляют SMS-сообщения со словом «Вместе». 
Итоги благотворительной акции будут подведены позже. Свердловская полиция надеется, что 
эти средства помогут пострадавшим справиться с последствиями страшной катастрофы. 
Напомним, что 26 сентября глава МЧС России Владимир Пучков объявил о снятии режима 
чрезвычайной ситуации в Хабаровском крае, введенного в связи с паводком. Об этом сообщила 
официальный представитель МЧС России Ирина Россиус. Накануне пресс-служба ведомства 
сообщила о том, что волна паводка на реке Амур ушла в море и пик мощного наводнения на 
Дальнем Востоке пройден. 
Хабаровский край был последним регионом, где действовал введенный из-за паводка в 
середине августа 2013 года режим ЧС. Ранее он был снят в Якутии, Приморском крае, 
Амурской области и Еврейской автономной области. 

[ПРО...] 

В Ленинградской области увековечат память видного русского государственного 
деятеля, адмирала, основателя Оренбургского края и генерал-губернатора Санкт-
Петербургской губернии Ивана Ивановича Неплюева. В частности, будет создан 
межрегиональный благотворительный фонд имени И. И. Неплюева, а место его 

захоронения в деревне Поддубье Лужского района, где находится родовое 
имение адмирала, будет благоустроено. 

«Вечерний Петербург» (Санкт-Петербург), № 174, 30.09.2013 

...ПОМОЩЬ ПРИЗЫВНИКАМ 
С началом осеннего призыва, который стартует 1 октября, военная прокуратура Западного 
военного округа откроет пункты правовой консультации призывников, в том числе желающих 
проходить альтернативную службу. 
В Петербурге обращения принимают в военной прокуратуре ЗВО (Невский пр., 4, тел.: 494-21 -
94,494-23-30) и в военной прокуратуре СПб гарнизона (Шпалерная ул., 19, тел. 494-22-22). 
В Ленобласти консультативный пункт будет работать в военной прокуратуре Выборгского 
гарнизона (г. Выборг, Военная ул., 1, тел.: (81378) 2-42-76, 2-37-38). 
...ДОМ ДЛЯ ПОЖИЛЫХ 
Новый дом специального проживания для пожилых откроется в Калининском районе 1 октября, 
в Международный день пожилых людей. Он рассчитан на 76 квартир. 
Как сообщили в городском комитете по социальной политике, сегодня в 13 районах Петербурга 
открыто 18 специальных жилых домов на 1113 квартир, в которых проживают 1130 человек, 
365 из которых находятся на специальном социально-медицинском обслуживании. До конца 
года еще один такой дом, рассчитанный на 100 квартир, планируется открыть в Московском 
районе. 
...ПОМОЩЬ ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКАМ 
Около 35 тонн гуманитарных грузов, собранных петербуржцами, отправлены вчера самолетом 
МЧС в Хабаровск для пострадавших от наводнения жителей Дальневосточного федерального 
округа. 
"Бортом "Ил-76" в зону подтопленных территорий отправлены продукты питания, конвекторы, 
постельные принадлежности, предметы быта, предметы личной гигиены, бутилированная вода, 
одежда и обувь. В общей сложности - 34 710,75 кг, которые доставлены к борту шестью 
"КамАЗами", - сообщили в Региональном управлении МЧС РФ. 
...ПАМЯТЬ АДМИРАЛА 
В Ленинградской области увековечат память видного русского государственного деятеля, 
адмирала, основателя Оренбургского края и генерал-губернатора Санкт-Петербургской 
губернии Ивана Ивановича Неплюева. 
Соответствующее соглашение подписано между правительствами Ленинградской и 
Оренбургской областей. 
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В частности, будет создан межрегиональный благотворительный фонд имени И. И. Неплюева, 
а место его захоронения в деревне Поддубье Лужского района, где находится родовое имение 
адмирала, будет благоустроено. На территории двух регионов установят памятные знаки. 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

ДУМ РТ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В РЕСПУБЛИКАНСКОЙ АКЦИИ 
«ЖИЗНЬ БЕЗ НАРКОТИКОВ» 

Состоялось совещание социального блока ДУМ РТ, которое провел заместитель 
муфтия республики Илдар хазрат Баязитов. В ходе встречи были даны указания 

руководителям отдела по оказанию помощи и благотворительности Лейсан 
Давлетшиной и отдела по делам молодежи Айнуру Ахметшину разработать план 

мероприятий по профилактике наркомании и алкоголизма. 

«Татар-информ» (Казань), 27.09.2013 

Отделы ДУМ разработают план мероприятий по профилактике наркомании и алкоголизма. 
(Казань, 27 сентября, «Татар-информ»). Состоялось совещание социального блока ДУМ РТ, 
которое провел заместитель муфтия республики Илдар хазрат Баязитов. 
На совещании шла речь об участии отделов ДУМ РТ в республиканской акции «Жизнь без 
наркотиков». В ходе встречи были даны указания руководителям отдела по оказанию помощи и 
благотворительности Лейсан Давлетшиной и отдела по делам молодежи Айнуру Ахметшину 
разработать план мероприятий по профилактике наркомании и алкоголизма. Также на 
совещании были определены сроки участия в акции, сообщает пресс-служба ДУМ Татарстана. 
Напомним, что на днях заместитель муфтия Илдар хазрат Баязитов вошел в состав 
общественного совета при Управлении ФСКН по РТ. 

МАКАРЕВИЧ ДАСТ В АРХАНГЕЛЬСКЕ КОНЦЕРТ В 
ПОДДЕРЖКУ СОЗДАНИЯ МУЗЕЯ НОВОМУЧЕНИКОВ 

Известный музыкант и поэт Андрей Макаревич дал 29 сентября в Архангельске 
благотворительный концерт в поддержку создания музея новомучеников и 

исповедников Земли Архангельской. Лидер группы "Машина времени" выступил 
по приглашению митрополита Архангельского и Холмогорского Даниила. 

«СеверИнформ» (Вологда), 27.09.2013 

Известный музыкант и поэт Андрей Макаревич даст 29 сентября в Архангельске 
благотворительный концерт в поддержку создания музея новомучеников и исповедников 
Земли Архангельской. Лидер группы "Машина времени" выступит по приглашению 
митрополита Архангельского и Холмогорского Даниила. Об этом ИА REGNUM сообщили в 
Архангельской митрополии. 
По словам владыки, в 2012 году по инициативе Святейшего Патриарха Московского и всея 
Руси Кирилла в Архангельской епархии был создан Центр по изучению и сохранению памяти 
Новомучеников и исповедников Российских. 
"Как только Центр открылся, я сразу благословил начать работу над созданием музея памяти 
всех пострадавших за веру в период репрессий в нашем крае. Русский Север пережил одно из 
самых страшных гонений на веру Христову. В безбожное время на Поморской земле были 
уничтожены и взорваны сотни храмов; сюда по этапу со всей страны привозили заключенных, 
здесь их расстреливали, убивали, морили голодом, топили в воде. Архангельская земля - это 
живой антиминс, ставший украшением и прославлением Русской Церкви", - рассказал 
митрополит Даниил. 
"Занявшись исследованием темы, мы обнаружили, что этот трагический период истории Севера 
до сих пор малоизучен. Вся работа ведется силами нескольких местных энтузиастов, 



 134

историков-краеведов, - продолжил владыка. - В регионе нет ни одного мемориального 
кладбища жертв репрессий. Нередко на местах массовых захоронений идет строительство - 
строят буквально на костях. Но самое печальное, что память о трагедии, о мученическом 
подвиге тысяч русских людей стирается, уходит из жизни общества. Тогда нами было принято 
решение отразить в музейных экспозициях эпоху политических репрессий в целом". "Когда я 
рассказал об этом проекте Андрею Макаревичу, он сразу выразил желание помочь. Все 
вырученные средства от концерта в Архангельске Андрей Вадимович решил направить на 
создание музея, за что ему низкий поклон от верующих нашей епархии", - подчеркнул 
архипастырь. 
Проект был также поддержан министерством культуры Архангельской области и музейным 
сообществом региона. 

ОЧЕРК - КРАСОТА И ИСЛАМ: КАК ПРОХОДИТ "МИСС МИРА 
2013" В ИНДОНЕЗИИ 

Итоговый этап второго по престижности и старейшего по возрасту глобального 
состязания красавиц "Мисс Мира" проходит в этом году с участием девушек из 
130 стран на известном индонезийском курортном острове Бали уже в 63-й раз. 
Для победы на всемирном финале "Мисс Мира" недостаточно и таланта - нужно 
еще активно заниматься благотворительной и гуманитарной деятельностью. 

Михаил Цыганов, 

«РИА "Новости"» (Москва), 27.09.2013 

БАЛИ (Индонезия), 27 сен - РИА Новости, Михаил Цыганов. 
Итоговый этап второго по престижности и старейшего по возрасту глобального состязания 
красавиц "Мисс Мира" проходит в этом году с участием девушек из 130 стран на известном 
индонезийском курортном острове Бали уже в 63-й раз. Финал, который будут транслировать в 
прямом эфире в более чем 180 государствах, состоится в субботу. 
КОЧУЮЩИЙ КОНКУРС  
Еще в июне этого года организаторы "Мисс Мира" отказались от традиционного выхода 
участниц в бикини, чтобы не оскорблять чувств консервативно настроенных индонезийских 
мусульман. "Я не хочу никого огорчать или ставить в положение, когда будет сочтено, что мы 
проявили неуважение. Мы считаем высшей ценностью уважение ко всем странам, 
принимающим участие в конкурсе", - заявила тогда председатель Miss World Organization 
Джулия Морли. 
И, забегая вперед, скажу, что в этом году во время демонстрации пляжных костюмов 
участницы, действительно, вышли к жюри в традиционных индонезийских саронгах - длинных 
полотнах ткани, украшенных этническими узорами. 
Однако даже столь существенная и заблаговременная уступка не удовлетворила мусульманских 
радикалов - после волны протестов власти заявили 7 сентября о переносе заключительных 
этапов конкурса из пригорода индонезийской столицы Джакарты, где их планировалось 
проводить первоначально, на Бали, подавляющее большинство жителей которого исповедуют 
местную версию индуизма. Объявляя об этом решении, министр-координатор по вопросам 
народного благосостояния Агунг Лаксоно утверждал, что правительство тем самым 
"прислушалось к желаниям народа". 
"Мы начали подготовку к проведению конкурса более чем за год - и все уже было сделано. Нам 
пришлось очень нелегко, когда в спешке пришлось все переигрывать на Бали, но мы 
справились с этим и уверены в успехе", - заявила РИА Новости основательница и председатель 
Miss Indonesia Organization Лилиана Танусудибьо. 
Хотя Индонезию часто называют самой многонаселенной мусульманской страной мира, это не 
совсем точно. Да, около 90% из 245 миллионов индонезийцев исповедуют ислам, однако он не 
является здесь государственной религией. До недавних пор индонезийские мусульмане имели 
репутацию чуть ли не самых веротерпимых в мире, но в последние годы страна стремительно 
меняется. В частности, наблюдатели говорят о все более явной тенденции к ужесточению 
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требований к поведению не только самих мусульман, но и попытках хотя бы отчасти навязать 
нормы ислама представителям и других конфессий, живущих в Индонезии. 
ПРОТЕСТЫ И УГРОЗЫ  
О массовых протестах в Индонезии сообщалось много, но мало кто обратил внимание на одну 
деталь - нигде (даже в 25-миллионной Джакарте) противники конкурса не смогли вывести на 
улицы более тысячи человек за раз. Всего, по оценке автора, в демонстрациях протеста за все 
время приняло участие никак не больше 10 тысяч человек - сущий пустяк для четвертой по 
численности населения страны мира. 
Столько внимания им уделяется всего по двум причинам: во-первых, исламисты не стесняются 
ни в выражениях ("Мисс Мира" - конкурс проституток"), ни в действиях, публично сжигая 
изображения организаторов состязания. Во-вторых, они могут быть просто опасны. "Те, кто 
идут войной по пути Аллаха, обретут рай", - подстрекает своих сторонников вице-председатель 
"Индонезийского совета моджахедов" Абу Мухаммад Джибрил Абдуррахман. 
И накануне финала конкурса диппредставительства Австралии, Великобритании и США в 
Индонезии предупредили граждан этих стран об угрозе "Мисс Мира" на Бали со стороны 
исламистов. 
"Посольство получило информацию, что экстремистские группы могут планировать нападение 
на конкурс и могут прибегнуть к насилию", - говорилось в заявлении посольства США. 
Да, угроза существует, но ее вряд ли можно считать достаточно серьезной - на этот момент 
радикалы предприняли лишь одну реальную попытку проникнуть на отделенный от Явы лишь 
узким проливом Бали. До 200 членов индонезийского фронта защитников ислама прибыли к 
соединяющему оба острова парому в восточнояванском городе Баньюванги - где их встретили 
около тысячи полицейских спецназовцев. Столкновения не произошло - исламисты 
развернулись и отправились обедать на вокзал. 
Подобное неожиданное миролюбие экстремистов наводит на мысль, что, на самом деле, они не 
очень-то и рвались на Бали, где их встретили бы не только новые полицейские, но и намного 
более неприятный противник. 
Дело в том, что на индуистском Бали до сих пор существуют почти 1,5 тысячи традиционных 
деревень, каждая из которых имеет собственную дружину по охране порядка в составе от 100 
до 200 человек. "Печаланги", как называют членов этих дружин, - ребята тренированные и 
жесткие, а вдобавок не питающие ни малейших симпатий к исламистам. 
Тем не менее, никто рисковать не намерен - и только само место проведения конкурса 
охраняют 500 полицейских, а на время финала это число возрастет до 700. 
На самом деле, намного интереснее более разумные формы протеста против "Мисс Мира 2013", 
которые имели место в Индонезии в последние дни. 
"МУСУЛЬМАНКА МИРА"  
"Исламским ответом Мисс Мира" назвала этот конкурс его основательница Эка Шанти. 
"Мусульманка мира" - тоже конкурс красоты, но его требования весьма отличны от "Мисс 
Мира": вам (участницам) надо быть набожными, являться позитивной моделью для подражания 
и продемонстрировать способность вести сбалансированную духовную жизнь в сегодняшнем 
модернизированном мире", - цитирует ее слова агентство Франс Пресс. 
Отсев 500 участниц из 20 стран мира производился через интернет - на этом этапе соперницы 
состязались в чтении Корана и рассказах о том, почему именно они постоянно носят хиджаб 
(закрывающий прическу шарф). И лишь 20 финалисток - из Бангладеш, Брунея, Ирана, 
Малайзии, Нигерии и самой Индонезии (14 из них) - встретились лично во время финала, 
прошедшего в Джакарте 18 сентября. 
На самом деле, этот ежегодный конкурс состоялся уже в третий раз - но впервые под новым 
названием, напрямую противопоставившим его "Мисс Мира". Тем не менее, Эка Шанти отдает 
себе отчет в том, что Индонезия - это страна, где живут приверженцы множества религий, а 
потому не считает необходимым запрещать и соперничающий конкурс. 
"Мы не хотим просто кричать "Нет!" проведению "Мисс Мира", а предпочитаем показать своим 
детям, что у них есть выбор. Хотите быть такими, как (участницы) "Мисс Мира"? Или - такими, 
как "Мусульманки мира"?" - говорит она. 
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Главными критериями для определения победительницы были беглое чтение Корана, научные, 
спортивные и культурные достижения, а также постоянное ношение хиджаба в повседневной 
жизни. 
Обладательницей "Короны скромности" на сей раз стала 21-летняя студентка Лагосского 
университета в Нигерии Обабия Айша Аджибола, которая, вся в слезах, преклонила колени и 
возблагодарила Аллаха прямо на сцене. "Мы просто пытаемся показать миру, что ислам 
прекрасен. Мы свободны и носим хиджаб с гордостью", - сказала она. 
БЕГ В МЕШКАХ  
А пять дней назад в столице индонезийской провинции Южная Суматра городе Палембанг все 
же открылись проводимые под эгидой Организации исламского сотрудничества (ОИС) Третьи 
исламские игры. "Все же" - потому, что делегации 44 стран (из 57 членов ОИС) тоже долго 
спорили о том, в какой именно спортивной форме должны выступать спортсменки. 
Как рассказал представитель оргкомитета игр Джоко Прамоно, перед началом игр делегации 
стран, где ислам является государственной религией, пытались добиться, чтобы все 
спортсменки, принимающие участие в состязаниях по таким видам спорта, как волейбол, бег и 
плавание, полностью скрывали свое тело. 
В 2005 году, когда Первые исламские игры проводились в Саудовской Аравии, всем их 
участницам было не только запрещено использовать раздельные спортивные костюмы, но 
спортсмены и спортсменки состязались в разные дни, а мужчины не могли наблюдать за 
заплывами женщин. 
Однако на сей раз оргкомитет не пошел на поводу у исламистов. 
"Если какие-то страны не хотят пользоваться бикини, то это их право, но если этого захотят 
другие страны, это будет разрешено - мы ведь договорились основываться на международных 
правилах", - заявил Прамоно. 
"АЛЛО, МЫ ИЩЕМ ТАЛАНТЫ?"  
Так насколько же справедливо утверждение, что исламский конкурс красоты отличался от 
"Мисс Мира" повышенной "духовностью и позитивностью"? Особенно на фоне утверждений 
организаторов более известного состязания красавиц, что оно делает упор "не только на 
физическую красоту участниц, но и на культурные ценности"? Действительно, на Бали уже 
сейчас видно, что конкурс "Мисс Мира 2013" стал не просто соревнованием в прелести и 
элегантности - та, кто будет в субботу признана победительницей, должна обладать и другими 
качествами. Прежде всего, она просто обязана быть талантливой - и потому состоявшийся за 
неделю до общего финала итоговый этап конкурса талантов, в котором приняли участие 12 
финалисток, превратился в замечательный концерт. 
КРАСОТА С ЦЕЛЬЮ  
"Красота - это не просто какая-то "вещь в себе", она имеет цель, - считает Лилиана 
Танусудибьо. - Прекрасно, когда женщина красива, но эта красота должна использоваться и для 
того, чтобы способствовать ее деятельности на благо общества". 
А поэтому для победы на всемирном финале "Мисс Мира" недостаточно и таланта (в 
приложение к красоте, конечно) - нужно еще активно заниматься благотворительной и 
гуманитарной деятельностью. И на прошедшей за шесть дней до финала презентации "Красота 
с целью" 10 особенно отличившихся в этой области красавиц подробно рассказали, что они 
делают в этой сфере. 
Вот, например, одна из фавориток - участница от Филиппин Меган Янг - много и плодотворно 
работает для помощи жертвам наводнений и других природных катастроф в своей стране, на 
которую только тайфунов каждый год обрушивается в среднем два десятка. 
Тем временем, до финала осталось менее суток - и, согласно одной утечке информации в 
интернете, особое внимание следует обратить на представительниц Австралии, Белоруссии, 
Бразилии, Дании, Индонезии, Испании, Кореи, Косово, Малайзии, Мексики, США, Турции, 
Филиппин и Японии. 
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"РУКУ ПОМОЩИ" ПРОТЯНУТ ЖИТЕЛЯМ ТЕРНЕЙСКОГО 
РАЙОНА ПРИМОРЬЯ 

Сегодня автобус с грузом гуманитарной помощи отправится в Тернейский район 
– сообщили в департаменте труда и социального развития Приморского края. 
Социальный автобус доставит тернейцам вещи и обувь, собранные в ходе 

благотворительной акции «Рука помощи». 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 27.09.2013 

В понедельник, 30 сентября, автобус с грузом гуманитарной помощи отправится в Тернейский 
район – сообщили в департаменте труда и социального развития Приморского края, сообщили 
ИА "Дейта" в пресс-службе краевой администрации. 
Как сообщили специалисты, на этот раз поездка займет два дня. Тернейский район -наиболее 
пострадавший от повадка, охватившего регион в конце лета. Здесь нуждаются в особой 
поддержке 1 038 семей. У 179 из них из-за большой воды возникла серьезная проблема с 
жильем. Решение столь кардинальных вопросов стоит на контроле у всех заинтересованных 
структур. 
Социальный автобус доставит тернейцам вещи и обувь, собранные в ходе благотворительной 
акции «Рука помощи». Это совместный проект департамента и фонда защиты материнства и 
детства «Мама», который начали реализовывать в начале сентября. 
Автобус уже побывал в Чугуевском, Спасском, Кировском районах. Жители затопленных сел 
получили теплые вещи и обувь, одеяла, постельные принадлежности, предметы первой 
необходимости. Многие семьи из пострадавших районов с помощью неравнодушных земляков 
смогли обеспечить своих детей-школьников канцелярскими товарами, школьной одеждой. 
Организаторы акции благодарят всех жителей края, откликнувшихся на чужую беду. 
Гуманитарную помощь по-прежнему принимают в отделениях фонда «Мама» и в филиалах 
Приморского центра социального обслуживания населения. Телефоны для справок: 8 (423) 241 
01 11 (Фонд «Мама», Владивосток, ул. Верхнепортовая 38, оф. 313), 8 (423) 260 29 28 (ПЦСОН, 
Владивосток, ул. Иртышская, 8.) 
На прошлой неделе по просьбам приморцев был организован сбор средств для оказания 
материальной помощи жителям зоны ЧС. Организаторы гарантируют полную прозрачность в 
вопросах расходования поступивших взносов. Отчеты об этом будут размещены на сайте 
Приморского краевого общественного благотворительного фонда защиты материнства и 
детства «Мама». 
Банковские реквизиты для перечисления помощи: 
ИНН 2540110192 КПП 254001001 
Приморский филиал ОАО АКБ «РОСБАНК» в г. Владивосток 
к/сч 30101810300000000871 
БИК 040507871 
р/сч 40703810445510000020 

НОВГОРОДЦАМ ПРЕДЛАГАЮТ «ПОДАРИТЬ НАДЕЖДУ» 
ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ ДЕТЯМ 

В субботув ДКМ "Город" состоялся большой Благотворительный концерт 
"Подари надежду" в пользу тяжелобольных детей. «Вырученные с концерта 

деньги будут направлены на лечение и реабилитацию тяжелобольных детей», - 
поясняют организаторы благотворительной акции. 

«Великий Новгород» (Великий Новгород), 27.09.2013 

В субботу, 28 сентября, в 19-00 в ДКМ "Город" состоится большой Благотворительный 
концерт "Подари надежду" в пользу тяжелобольных детей. 
Запланировано выступление ряда творческих коллективов Великого Новгорода: 
• Образцовый коллектив «Студия современного танца «NEW WAVE» 
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Образцовый коллектив «Хореографический ансамбль «СТИНТ» 
Образцовый коллектив «Ансамбль бального танца «НОВАЦИЯ» 
Образцовый коллектив «Танцевально-акробатическая школа «ТАШ» 
Народный коллектив «Школа ирландского танца «САМАЙН» 
Хореографическая студия «КАЛЕЙДОСКОП» 
Школа современного танца «ТИП-ТОП» 
Школа современной хореографии «АМАДЕЙ» 
Студия современного танца "Feel Beat Inside". 
Вход платный – 200 рублей. 
«Вырученные с концерта деньги будут направлены на лечение и реабилитацию тяжелобольных 
детей», - поясняют организаторы благотворительной акции. 
Билеты можно будет купить и перед концертом в ДКМ «Город» в холле около администратора. 
Обращаем внимание на важную информацию для родителей, которые придут на концерт с 
ребёнком! Если Ваш ребёнок инвалид, то он пользуется правом бесплатного входа. Необходимо 
иметь при себе свидетельство о рождении и справку об инвалидности. 
Источник: Информационное агентство ВеликийНовгород.ру. 

ПРИЮТ «КОВЧЕГ» ПРОСИТ ПОМОЩИ У ЯРОСЛАВЦЕВ 

Ярославский приют «Ковчег» накануне зимы обратился за помощью к простым 
ярославцам и представителям бизнес-сообщества. На то, чтобы подготовиться к 

холодам, у «Ковчега» нет средств, и четвероногие питомцы с наступлением 
холодов рискуют замерзнуть. 

«Yarnovosti.com» (Ярославль), 27.09.2013 

Приют «Ковчег» просит помощи у ярославцев. 
Ярославский приют «Ковчег» накануне зимы обратился за помощью к простым ярославцам и 
представителям бизнес-сообщества. На то, чтобы подготовиться к холодам, у «Ковчега» нет 
средств, и четвероногие питомцы с наступлением холодов рискуют замерзнуть. 
Приют «Ковчег», созданный неравнодушными горожанами, существует уже четыре года. 
Сейчас в нем содержится более 80 питомцев, спасенных волонтерами от верной гибели. Собаки 
поступают в приют в плачевном состоянии: измученные, больные, некоторые становятся 
жертвами человеческой жестокости. 
- Но все они до сих пор верят людям, - говорит директор приюта «Ковчег» Екатерина Кутузова. 
- Мы берём бездомных животных, обеспечиваем им вакцинацию и ветеринарный осмотр, при 
необходимости и лечение, обязательную стерилизацию, уход и содержание до того момента, 
пока не найдём новых хозяев. За время работы приюта более 600 наших питомцев обрели себе 
новую семью. 
Приют постоянно находится на грани финансового выживания. Ему не выделяются деньги из 
бюджета, и содержится все это беспокойное хозяйство за счет организаторов приюта и 
благотворительных взносов. Денег всегда не хватает: остро нужны средства на аренду, 
закупку кормов, ветпрепаратов. Но самое тяжелое время для «Ковчега» и его питомцев – это 
зима. 
- Для нас наступление холодов – это всегда испытание, - говорит Екатерина Кутузова. – Сейчас 
нужно срочно утеплять помещение бывшего телятника, где содержатся собаки, а средств для 
этого нет. Зимой мы рискуем замерзнуть. Если длинношерстные собаки могут перезимовать на 
будках, то короткошерстные, больные и щенки могут погибнуть. Мы очень просим ярославцев, 
представителей бизнеса – помогите нам закупить необходимые стройматериалов для утепления. 
В свою очередь, хочется обраться ко всем ярославцам: помогите приюту выжить. Ведь он 
нужен не только собакам, но и людям. на базе приюта проходят занятия школы «Юный 
кинолог», школьники занимаются с собаками на специально оборудованной площадке. В 
рамках программы «Уроки доброты» организуются экскурсии в приют для учащихся школ 
Ярославля и области. Дети под присмотром сотрудников «Ковчега» и педагогов общаются с 
животными, гуляют с ними, но самое главное – они учатся доброте, любви и состраданию к 
нашим меньшим братьям, к тем, кому плохо. 
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Вы можете просто взять собаку из приюта - все шарики и бобики очень ждут своего, самого 
лучшего и доброго хозяина. 
Телефон приюта – 904-903, сайт – zoozabota.ru 

В Н.НОВГОРОДЕ 29 СЕНТЯБРЯ ПРОЙДЕТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ "ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 

ЧЕБУРАШКИ" 

Благотворительная акция "День рождения Чебурашки" состоялся в Нижнем 
Новгороде 29 сентября. Акция была организована для детей с ограниченными 
возможностями здоровья, детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. Данная акция уже на протяжении 11 лет проводится в Москве 

общероссийским благотворительным движением "День рождения Чебурашки". 

«Новое телеграфное агентство Приволжье» (Нижний Новгород), 27.09.2013 

Нижний Новгород. 27 сентября. НТА-Приволжье - Благотворительная акция "День рождения 
Чебурашки" состоится в Нижнем Новгороде 29 сентября. 
Об этом сообщает управление по работе со СМИ горадминистрации. 
Согласно пресс-релизу, акция организована для детей с ограниченными возможностями 
здоровья, детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 
Данная акция уже на протяжении 11 лет проводится в Москве общероссийским 
благотворительным движением "День рождения Чебурашки". 
В 2013 году мероприятие приобрело федеральное значение. После Москвы, Перми и Ростова-
на-Дону, Нижний Новгород стал четвертым городом, который примет в гости Чебурашку. В 
мероприятии примут участие 300 детей из Нижнего Новгорода и области, более 50 педагогов и 
родителей, а также более 50 волонтеров. 
Цель акции - подарить праздник детям, оставшимся без родителей и с ограниченными 
возможностями здоровья. Поощрить таланты детей, познакомить мальчиков и девочек с 
различными профессиями взрослых, привлечь внимание общественности к проблемам детей 
данных категорий. 
В программе мероприятия работа интерактивных площадок, игротек, арт-студий, мастер-
классов, чайной комнаты. Ребята пройдут по маршрутным листам вместе с волонтерами, 
посетят все развлекательные и обучающие станции, которые будут представлены "Волшебными 
городами". В завершении вечера состоится выступление нижегородских артистов и вручение 
подарков от Чебурашки. 

ПРИДНЕСТРОВЬЕ ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ ДАЛЬНЕГО 
ВОСТОКА РОССИИ, ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ 

Приднестровье окажет посильную финансовую помощь жителям регионов 
Дальнего Востока, пострадавшим от наводнения. Вице-премьер по социальной 

политике Наталья Никифорова в четверг на внеочередном заседании 
правительства республики предложила всем министерствам и ведомствам, а 

также руководителям предприятий перевести однодневную заработную плату в 
помощь пострадавшим. 

Кира Большакова, 

«Новый регион» (Москва), 27.09.2013 

Тирасполь – Каменка, Сентябрь 27 (Новый Регион, Кира Большакова) – Приднестровье окажет 
посильную финансовую помощь жителям регионов Дальнего Востока, пострадавшим от 
наводнения, передаёт «Новый Регион». 
Вице-премьер по социальной политике Наталья Никифорова в четверг на внеочередном 
заседании правительства республики предложила всем министерствам и ведомствам, а также 
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руководителям предприятий перевести однодневную заработную плату в помощь 
пострадавшим. 
Сбор средств будет осуществляться и по линии общественности. 
Ранее общественное движение «Боевое братство Приднестровья» на встречах с жителями 
районов республики предложило провести благотворительную акцию по сбору продуктов 
домашнего консервирования с целью их дальнейшей транспортировки в РФ. Позже решили, что 
гарантировать качество продуктов домашней консервации сложно, и было предложено 
объявить добровольный сбор денежных средств, на которые будет приобретена 
сертифицированная, качественная и удобная в транспортировке консервная продукция. 
«Россия всегда поддерживала и поддерживает приднестровцев. Сегодня случилось так, что в 
поддержке нуждаются жители одного из её регионов, и мы не можем остаться в стороне», – 
сказал председатель исполкома «Боевого братства Приднестровья» Иван Филиппов, которого 
цитирует сайт госадминистрации Каменского района. 
Инициативу «Боевого братства» по сбору средств поддержали и жители Григориопольского 
района. 
«В ЗАО «Приднестровский Сбербанк» общественное движение «Боевое братство 
Приднестровья» открыло счёт № 2212400000001400, фискальный код 0200040496, куб 29 для 
сбора денежных средств в помощь жителям Хабаровского края», – сообщает сайт 
григориопольской госадминистрации. 
В результате небывалых затяжных ливней, прошедших над Дальним Востоком в конце июля – 
начале августе, разлилась река Амур. Затоплению подверглись территории Амурской области, 
Хабаровского края, Еврейской автономной области, Якутии и Приморского края. На Дальнем 
Востоке работают спасатели из всех регионов России. Пострадавшим людям из разных городов 
и стран везут гуманитарную помощь – продукты питания, средства гигиены, одежду, 
постельное бельё, оборудование. 

ОСЕННЯЯ "СУШКА" СОБЕРЕТ НОРИЛЬСКИХ ЛЮБИТЕЛЕЙ 
ФОТОГРАФИИ В СУББОТУ 

В субботу на Станции юных техников прошла пятая по счету акция по обмену 
фотографиями "Сушка". Одновременно с акцией по обмену фотографиями 
работала благотворительная ярмарка "Украсим мир цветами и добром". 

«Таймырский телеграф» (Норильск), 27.09.2013 

НОРИЛЬСК. "Таймырский Телеграф" – В субботу, 28 сентября на Станции юных техников 
пройдет пятая по счету акция по обмену фотографиями "Сушка". 
По словам организаторов мероприятия – Молодежного центра Норильска – акция направлена 
как на профессиональных и начинающих фотографов, так и на любителей фотоискусства: 
"Каждый участник может прийти и, разместив свои фотоработы на бельевых прищепках, взять 
взамен любую понравившуюся фотографию другого участника. Неформальная обстановка 
выставки позволяет чувствовать себя комфортно и профессионалам, и любителям, и гостям 
акции". 
"Сушка" продлится с 15 до 17 часов. 
Одновременно с акцией по обмену фотографиями будет работать благотворительная ярмарка 
"Украсим мир цветами и добром" (продажа сувениров, изделий народных промыслов, 
сладостей, изготовленных воспитанниками СЮТ). Состоятся и мастер-классы по изготовлению 
сувениров и украшений. 
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ЗАВТРА В ЦЕНТРЕ БЕЛГОРОДА ОГРАНИЧАТ ДВИЖЕНИЕ 

В связи с проведением Дня благотворительности и милосердия «Белый цветок» 
28 сентября в Белгороде ограничили движение автомобилей. 

«Bel.ru» (Белгород), 27.09.2013 

В связи с проведением Дня благотворительности и милосердия «Белый цветок» 28 сентября с 
10:20 до 11:10 в областном центре ограничат движение автомобилей. 
Движение транспорта ограничат по улице Попова - от Преображенского собора до Соборной 
площади, по Театральному проезду - от Свято-Троицкого бульвара до входа в парк Победы, а 
также по Свято-Троицкому бульвару - от проспекта Б. Хмельницкого до Театрального проезда. 
Кроме того, с 7:30 до 10:30 ограничат въезд на парковки у Преображенского собора и торгового 
комплекса «Лента», с 8:00 до 16:00 - за Белгородским государственным академическим 
драматическим театром имени М. С. Щепкина, сообщает пресс-служба городской 
администрации. 

АМУРЧАНИН ЗАСВЕТИЛСЯ В СТОЛИЧНОМ ПРОЕКТЕ «ХИП-
ХОП НА ВЫЕЗДЕ» 

Благовещенский хип-хоп-исполнитель San4ez «засветился» в молодежном 
проекте «Хип-хоп на выезде». Композиция «Острова» была написана для 

одноименного форума за шесть часов. Исполнялась она также на 
благотворительном марафоне «Беги за мной», который прошел в областном 

центре в минувшие выходные. 

«Portamur.ru» (Благовещенск), 27.09.2013 

Первый выпуск программы разместили в Сети. 
Амурская область, 27 сентября, ИА «Порт Амур». Благовещенский хип-хоп-исполнитель 
San4ez «засветился» в молодежном проекте «Хип-хоп на выезде». Первый выпуск передачи 
разместили на этой неделе в Сети. 
«Попасть в рубрику может каждый, проживающий за пределами Московской кольцевой 
автодороги, — рассказывает автор проекта Яна Муминова. — Это ваши клипы и видео живых 
выступлений, в которых вы рассказываете о себе и людях, которые вас окружают». 
Героем премьерного выпуска стал благовещенец, выступающий под именем San4ez с треком 
«Острова». По информации Муминовой, композиция была написана для одноименного форума 
за шесть часов. Исполнялась она также на благотворительном марафоне «Беги за мной», 
который прошел в областном центре в минувшие выходные. 
Авторы интернет-проекта предлагают остальным любителям хип-хоп-культуры принять 
участие в программе. Связаться с Яной Муминовой можно на страничке «ВКонтакте». 

ФОНД «МИРАС» ПРОВОДИТ ВЫСТАВКУ АВТОРСКИХ КУКОЛ И 
КЕРАМИКИ 

В Национальном музее Башкортостана готовится к открытию выставка 
авторских кукол и керамики «Жили-были…». Инициатор проекта — 

благотворительный фонд «Мирас». Партнерами выступили Министерство 
культуры РБ, Национальный музей РБ, известные художники, дизайнеры, 

мастера-кукольники и мастера-керамисты. 

Галия Набиева, 

«БАШИНФОРМ» (Уфа), 27.09.2013 

В Национальном музее Башкортостана готовится к открытию выставка авторских кукол и 
керамики «Жили-были…». Инициатор проекта — благотворительный фонд «Мирас». 
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Партнерами выступили Министерство культуры РБ, Национальный музей РБ, известные 
художники, дизайнеры, мастера-кукольники и мастера-керамисты. На выставке будет 
представлено около ста кукол и изделий авторской керамики, изготовленных более чем 
десятком мастеров республики и России. В частности, из Уфы, Октябрьского, Ижевска, 
Магнитогорска, Перми. 
Кукла — одна из самых древних игрушек. Первые из известных кукол — египетские. Они 
имели уже подвижные суставы, настоящие волосы, тщательно выточенные конечности. 
Огромное разнообразие кукол было и в античном мире. Греческие дети забавлялись и 
троянским конем, начиненным солдатами. Греческие и римские куклы делались частью из 
воска, частью из глины, иногда ярко разрисовывались. 
В настоящее время существует целая сфера прикладного искусства – изготовление авторской 
куклы. Мастера считают ее живым существом, ведь в куклу вложена частичка души автора. 
После рождения каждая кукла начинает жить своей жизнью, создавая свою неповторимую 
историю и накапливая в себе энергию, которую она впоследствии передает людям, 
созерцающим ее. А собранные вместе несколько десятков авторских кукол и изделия авторской 
керамики создают неповторимую атмосферу сказки. 
Выставка откроется в Национальном музее РБ в Уфе 3 октября и продлится по 3 ноября 2013 
года. В дальнейшем экспонаты выставки «Жили-были…» провезут по городам Башкортостана 
и России. 

МАКАРЕВИЧ ДАСТ В АРХАНГЕЛЬСКЕ КОНЦЕРТ В 
ПОДДЕРЖКУ СОЗДАНИЯ МУЗЕЯ НОВОМУЧЕННИКОВ 

Известный музыкант и поэт Андрей Макаревич дал 29 сентября в Архангельске 
благотворительный концерт в поддержку создания музея новомучеников и 

исповедников Земли Архангельской. Лидер группы "Машина времени" выступил 
по приглашению митрополита Архангельского и Холмогорского Даниила. 

«REGNUM» (Москва), 27.09.2013 

Известный музыкант и поэт Андрей Макаревич даст 29 сентября в Архангельске 
благотворительный концерт в поддержку создания музея новомучеников и исповедников 
Земли Архангельской. Лидер группы "Машина времени" выступит по приглашению 
митрополита Архангельского и Холмогорского Даниила. Об этом ИА REGNUM сообщили в 
Архангельской митрополии. 
По словам владыки, в 2012 году по инициативе Святейшего Патриарха Московского и всея 
Руси Кирилла в Архангельской епархии был создан Центр по изучению и сохранению памяти 
Новомучеников и исповедников Российских. 
"Как только Центр открылся, я сразу благословил начать работу над созданием музея памяти 
всех пострадавших за веру в период репрессий в нашем крае. Русский Север пережил одно из 
самых страшных гонений на веру Христову. В безбожное время на Поморской земле были 
уничтожены и взорваны сотни храмов; сюда по этапу со всей страны привозили заключенных, 
здесь их расстреливали, убивали, морили голодом, топили в воде. Архангельская земля - это 
живой антиминс, ставший украшением и прославлением Русской Церкви", - рассказал 
митрополит Даниил. 
"Занявшись исследованием темы, мы обнаружили, что этот трагический период истории Севера 
до сих пор малоизучен. Вся работа ведется силами нескольких местных энтузиастов, 
историков-краеведов, - продолжил владыка. - В регионе нет ни одного мемориального 
кладбища жертв репрессий. Нередко на местах массовых захоронений идет строительство - 
строят буквально на костях. Но самое печальное, что память о трагедии, о мученическом 
подвиге тысяч русских людей стирается, уходит из жизни общества. Тогда нами было принято 
решение отразить в музейных экспозициях эпоху политических репрессий в целом". "Когда я 
рассказал об этом проекте Андрею Макаревичу, он сразу выразил желание помочь. Все 
вырученные средства от концерта в Архангельске Андрей Вадимович решил направить на 
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создание музея, за что ему низкий поклон от верующих нашей епархии", - подчеркнул 
архипастырь. 
Проект был также поддержан министерством культуры Архангельской области и музейным 
сообществом региона. 

ПРИДНЕСТРОВЬЕ ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ ДАЛЬНЕГО 
ВОСТОКА РОССИИ, ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ 

Приднестровье окажет посильную финансовую помощь жителям регионов 
Дальнего Востока, пострадавшим от наводнения. Вице-премьер по социальной 

политике Наталья Никифорова в четверг на внеочередном заседании 
правительства республики предложила всем министерствам и ведомствам, а 

также руководителям предприятий перевести однодневную заработную плату в 
помощь пострадавшим. 

Кира Большакова, 

«Новый регион» (Москва), 27.09.2013 

Тирасполь – Каменка, Сентябрь 27 (Новый Регион, Кира Большакова) – Приднестровье окажет 
посильную финансовую помощь жителям регионов Дальнего Востока, пострадавшим от 
наводнения, передаёт «Новый Регион». 
Вице-премьер по социальной политике Наталья Никифорова в четверг на внеочередном 
заседании правительства республики предложила всем министерствам и ведомствам, а также 
руководителям предприятий перевести однодневную заработную плату в помощь 
пострадавшим. 
Сбор средств будет осуществляться и по линии общественности. 
Ранее общественное движение «Боевое братство Приднестровья» на встречах с жителями 
районов республики предложило провести благотворительную акцию по сбору продуктов 
домашнего консервирования с целью их дальнейшей транспортировки в РФ. Позже решили, что 
гарантировать качество продуктов домашней консервации сложно, и было предложено 
объявить добровольный сбор денежных средств, на которые будет приобретена 
сертифицированная, качественная и удобная в транспортировке консервная продукция. 
«Россия всегда поддерживала и поддерживает приднестровцев. Сегодня случилось так, что в 
поддержке нуждаются жители одного из её регионов, и мы не можем остаться в стороне», – 
сказал председатель исполкома «Боевого братства Приднестровья» Иван Филиппов, которого 
цитирует сайт госадминистрации Каменского района. 
Инициативу «Боевого братства» по сбору средств поддержали и жители Григориопольского 
района. 
«В ЗАО «Приднестровский Сбербанк» общественное движение «Боевое братство 
Приднестровья» открыло счёт № 2212400000001400, фискальный код 0200040496, куб 29 для 
сбора денежных средств в помощь жителям Хабаровского края», – сообщает сайт 
григориопольской госадминистрации. 
В результате небывалых затяжных ливней, прошедших над Дальним Востоком в конце июля – 
начале августе, разлилась река Амур. Затоплению подверглись территории Амурской области, 
Хабаровского края, Еврейской автономной области, Якутии и Приморского края. На Дальнем 
Востоке работают спасатели из всех регионов России. Пострадавшим людям из разных городов 
и стран везут гуманитарную помощь – продукты питания, средства гигиены, одежду, 
постельное бельё, оборудование. 

АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ ЦАРСКОГО СЕЛА ПОЛУЧИЛИ ПЕРВУЮ 
В РОССИИ КОНСЕРВАТИВНУЮ РЕСТАВРАЦИЮ 

"Помощь благотворителей пришла вовремя. Если бы она запоздала, то 
уникальные интерьеры Агатовых комнат были бы безвозвратно утрачены". Об 
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этом заявила накануне директор Государственного музея-заповедника "Царское 
Село" Ольга Таратынова на церемонии открытия после реставрации семи 

интерьеров личных апартаментов Екатерины II - Агатовых комнат в павильоне 
"Холодная баня". 

«REGNUM» (Москва), 27.09.2013 

"Помощь благотворителей пришла вовремя. Если бы она запоздала, то уникальные интерьеры 
Агатовых комнат были бы безвозвратно утрачены". Как сообщает сегодня, 27 сентября, 
корреспондент ИА REGNUM, об этом заявила накануне директор Государственного музея-
заповедника "Царское Село" Ольга Таратынова на церемонии открытия после реставрации семи 
интерьеров личных апартаментов Екатерины II - Агатовых комнат в павильоне "Холодная 
баня". 
Таратынова отметила трехлетний труд реставраторов, подчеркнув, что впервые в России была 
проведена так называемая консервативная реставрация: "Обычно все восстановленные 
интерьеры блестящие и красивые. Мы посчитали, что интерьеры должны нести бремя веков, 
своей непростой истории. Посетители должны ощутить следы двух веков". Таратынова 
напомнила, что Министерство культуры РФ оплатило покупку столика из интерьеров 
Екатерины II на аукционе Sotheby's (7.5 млн рублей). На этом предмете мебели, проданном из 
фондов еще до Великой Отечественной войны, были обнаружены инвентарные номера музея-
заповедника. 
Открытие Агатовых комнат - еще один замечательный повод приехать в Царское Село, ощутив 
гордость за предков и современников, - такова впечатления министра культуры России 
Владимира Мединского. 
Глава ОАО "РЖД" Владимир Якунин сказал, что для него лично реставрация Агатовых комнат 
- это работа глубокого, преданного делу интеллигента. "После Великой Отечественной войны в 
тяжелейших условиях в суровое сталинское время начали восстанавливать дворцы пригородов 
Санкт-Петербурга. Уж если тогда видели значимость этого, то сегодня мы не имеем права этого 
не понимать", - отметил Якунин и напомнил, что Агатовые комнаты - не единственный 
реставрационный проект, финансируемый РЖД, - колоннада Аполлона в Павловске, собор 
Феодоровской иконы Божией Матери, Детская железная дорога и другие. 
Журналистам показали, что такое консервативная реставрация. На винтовой лестнице была 
обнаружена и восстановлена позолота, скрытая под масляной краской. В Агатовом кабинете, 
где нет никакого агата, зато есть яшма разного цвета - от красного до зеленого - из семи 
уральских месторождений, была сохранена оригинальная позолота XVIII века, там где она была 
утрачена, реставраторы оставили "лишь намек на позолоту". Сохранили кракелюры, так 
называемую "патину времени". 
При реставрации паркетов решено было отказаться от циклевания, проведена только 
кропотливая обработка смывками. Сохранены следы использования, интерьер живой, любые 
новые вставки, по мнению реставраторов, должны легко прочитываться. Все воссозданные 
элементы видны, сознательно не "гасили" цвет мраморных, бронзовых и прочих вставок. В 
Большом зале находятся два камина, фризы которых были утрачены на одном частично, а на 
другом полностью. При реставрации было решено их не восстанавливать, - посетитель увидит 
лишь силуэты, впрочем, легко читаемые. Все вазы, статуи, бронзовые дубовые листья со 
светильников были похищены немецкими оккупантами. Сейчас зал украшен аналогами. 
В Яшмовом кабинете восстановлены двери, украшенные этим камнем. Пришлось подбирать 
новые, но минералы были взяты с тех же уральских месторождений. Комната была украшена 
картинами-мозаиками, сохранилась только одна. 
Роспись потолка в Овальном кабинете была большей частью утрачена, реставраторы не стали 
ничего придумывать и дорисовывать, оставили потолок в том виде, в каком он есть. У фриза 
камина утрачена нижняя часть. Только к концу реставрации была найдена черно-белая 
фотография камина. По ней восстанавливали силуэты - верхняя часть фигур фриза 
оригинальная - XVIII века, нижняя часть - современная с дорисованными силуэтами. 
Был также восстановлен висячий сад XVIII века и создана экспозиция, посвященная 
реставрации Агатовых комнат, а также Детский центр, который открывается сегодня, 27 
сентября. 
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Напомним, что Агатовые комнаты были мечтой Екатерины II, ее личным заказом Чарльзу 
Камерону и его первой крупной работой в России. Архитектор, о котором Екатерина писала - 
"это голова, голова воспламеняющаяся", воплотил здесь в 25 тоннах уральского камня (а 
именно столько яшмы пошло на отделку павильона), живописи и резьбе все, чем в юности 
восхищался сам, участвуя в раскопках древнеримских терм. В "Холодных банях" в нижнем 
этаже помещались оловянный бассейн, "жаркая баня" и "отдыхательная комната". 
Второй же этаж - Агатовые комнаты - был совершенно в духе времени - именно тогда в России 
увлекались минералогией, императрица отправляла на Урал экспедиции виднейших ученых. 
Во время реставрации в Агатовых комнатах работали реставраторы пятнадцати направлений - 
от резьбы и позолоты до живописи, паркетов, мраморов - натурального и искусственного, 
камня - яшмы уральской, которую в XVIII столетии называли "мясным агатом" - отсюда и 
название. Агатовые комнаты - единственный в мире павильон, в отделке которого столь 
обширно использованы полудрагоценные камни. 

А ЕСЛИ ЗАВТРА ВОЙНА? НОВЫЕ РАДИОСТАНЦИИ 
ЕКАТЕРИНБУРГА НАУЧАТ МОЛИТЬСЯ И РОДИНУ ЛЮБИТЬ 

В Екатеринбурге появится две новых радиостанции, одна из них представляет 
военное ведомство, вторая — русскую православную церковь. На частоте 93,7 

МГц будет вещать радиоканал «Вера, надежда, любовь». Инициаторами создания 
этого проекта являются частные благотворители и фонд «Фома-центр». 

Ксения Фикс, 

«Ura.ru» (Екатеринбург), 27.09.2013 

В Екатеринбурге появится две новых радиостанции, одна из них представляет военное 
ведомство, вторая — русскую православную церковь. Обладатели двух частот в диапазоне FM 
были названы по итогам конкурса Роскомнадзора. 
Право осуществлять вещание на частоте 87,6 МГц получило «Радио ЗВЕЗДА». Радиостанция 
входит в медиагруппу ОАО «Телерадиокомпания Вооруженных Сил РФ», объединяющую 
телеканал, радио и интернет-сайты. 
«Радио ЗВЕЗДА» появилось в эфире в 2005 году и сейчас осуществляет вещание в 13 регионах. 
Считается единственной российской радиостанцией, в вечернем и ночном эфире которой 
можно услышать чтение книг. «Час короткого рассказа» и «Ночная радиокнига» знакомят 
слушателей (целевая аудитория — работающие горожане-мужчины в возрасте от 30 лет) с 
историческими и приключенческими романами, юмористическими рассказами, фронтовыми 
повестями и даже классикой русской и зарубежной литературы. 
На частоте 93,7 МГц будет вещать радиоканал «Вера, надежда, любовь». Инициаторами 
создания этого проекта являются частные благотворители и фонд «Фома-центр». В эфире 
«Радио ВЕРА», как сказано на официальном сайте, «только светлая музыка, а среди наших 
программ — рассказы о любви, славных страницах истории, о детях и самых обычных 
жизненных радостях. „Вера“ — светлое радио для тех, кто хочет верить». Звездой «Радио 
ВЕРА» можно считать Тутту Ларсен, некогда известного ви-джея канала MTV Россия, а сейчас 
автора программы «Семейные истории с Туттой Ларсен». 
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ТЮМЕНСКИХ ДЕТИШЕК НАУЧАТ ПРАВИЛАМ ОБЩЕНИЯ С 
ЖИВОТНЫМИ 

«Живой уголок» совместно с Благотворительным фондом помощи животным 
«Горячая линия «Потеряшки» открыли в ТРЦ «Па-На-Ма» 29 сентября. 

Сотрудники фонда научили детей ухаживать за животными, а также уделяли 
особое внимание тому, как важно ответственно относиться к животным, любить 

и оберегать их. 

«T-l.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

Тюмень. «Живой уголок» совместно с Благотворительным фондом помощи животным 
«Горячая линия «Потеряшки» откроют в ТРЦ «Па-На-Ма» 29 сентября. 
Как сообщает агентству «Тюменская линия» пресс-служба торгового центра, сотрудники фонда 
научат детей ухаживать за животными, а так же уделят особое внимание тому, как важно 
ответственно относиться к животным, любить и оберегать их. 
В этот день посетители ТРЦ «Па-На-Ма» смогут поиграть с кроликами, собачками и котами и, 
при желании, забрать питомца домой. Кроме того, в рамках программы «Живой уголок в «Па-
На-Ме»» пройдет мастер-класс «Аквагрим + плетение», где всем желающим мастера нанесут 
забавные рисунки на лица и заплетут косы. 
Мероприятие начнется в 15 часов. 

АРБИТРАЖ КОМИ УДОВЛЕТВОРИЛ ИСК О ВОЗВРАТЕ ЗДАНИЙ 
ФОНДОМ "ГОРОД БЕЗ НАРКОТИКОВ" 

Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск крестьянско-фермерского 
хозяйства ИП Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых 

республиканским фондом "Город без наркотиков". Истец требовал признать 
недействительным договор между крестьянско-фермерским хозяйством ИП 

Береза А.Ю. и благотворительным фондом "Город без наркотиков". 

«РИА "Новости"» (Москва), 27.09.2013 

МОСКВА, 27 сен - РАПСИ. Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск 
крестьянско-фермерского хозяйства ИП Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых 
республиканским фондом "Город без наркотиков", сообщили в пятницу РАПСИ в суде. 
Истец требовал признать недействительным договор между крестьянско-фермерским 
хозяйством ИП Береза А.Ю. и благотворительным фондом "Город без наркотиков". Также он 
просил применить последствия недействительности сделки в части возврата истцу 
двухэтажного жилого дома, здания столовой общей площадью 101 квадратный метр, здания 
клуба и жилого дома барачного типа, находящихся в поселке Месъю Княжпогостского района 
Республики Коми. 
Высший арбитражный суд 17 сентября отклонил жалобу фонда "Город без наркотиков" на 
постановление суда, который удовлетворил требование ГУП "Распорядительная дирекция 
Мингосимущества Свердловской области" о выселении фонда из помещения в центре 
Екатеринбурга. 
Основатель фонда Евгений Ройзман ранее подтвердил РИА Новости факт обжалования этого 
решения. Он отметил, что "жалобу подал фонд". Тем не менее, по его словам, "правительство 
области уже пошло навстречу, предлагают договор возмездный заключить". 
Ройзман пояснил, что в таком случае некоммерческой организации придется платить большую 
арендную плату. 
ГУП Свердловской области "Распорядительная дирекция Мингосимущества Свердловской 
области" в октябре 2012 года обратилось в арбитраж с иском о признании договора 
незаключенным. Свердловский арбитражный суд 15 января отказал заявителю в 
удовлетворении иска. Однако Семнадцатый арбитражный апелляционный суд 29 марта по 
жалобе ГУП отменил решение арбитражного суда. Тогда свердловские власти сообщили, что не 
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намерены выселять фонд "Город без наркотиков" из здания на улице Белинского и готовы 
заключить с фондом договор об аренде помещения. 

В УРЮПИНСКЕ ПРАЗДНУЮТ ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА 

В Урюпинске празднуют День пожилого человека. В рамках мероприятий, 
посвященных Дню пожилого человека, ГБУ СО «Урюпинский комплексный центр 
социального обслуживания населения» сегодня организуют вечер отдыха для 

клиентов, стоящих на социальном обслуживании на дому. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 27.09.2013 

В рамках мероприятий, посвященных Дню пожилого человека, ГБУ СО «Урюпинский 
комплексный центр социального обслуживания населения» 30.09.2013 года организуют вечер 
отдыха для клиентов, стоящих на социальном обслуживании на дому. 
01.10.2013 года специалисты отделения срочного социального обслуживания посетят 
пенсионеров и инвалидов города Урюпинска и Урюпинского района, находящихся на 
стационарном лечении во всех отделениях ГБУЗ «Урюпинская ЦРБ им. В.Ф. Жогова». Целью 
данной благотворительной акции «Милосердие» является поздравление и вручение подарков, 
сформированных за счет спонсорских средств. 
Источник: министерство социальной защиты населения Волгоградской области. 

НА ВЫСТАВКЕ В СЫКТЫВКАРЕ ФОТОГРАФЫ ПОКАЖУТ 
ЖИЗНЬ БЕЗДОМНЫХ ЖИВОТНЫХ 

На сыктывкарской выставке фотографы покажут жизнь бездомных животных. В 
республике завершается фотоконкурс "Жизнь на улице" в рамках 

благотворительного марафона "Открой им свое сердце". Фотовыставка "Жизнь 
на улице" состоится 5 октября в республиканском Центре дополнительного 

образования. 

Мария Майер, 

«Комиинформ» (Сыктывкар), 27.09.2013 

На сыктывкарской выставке фотографы покажут жизнь бездомных животных. В республике 
завершается фотоконкурс "Жизнь на улице" в рамках благотворительного марафона "Открой 
им свое сердце". 
Как рассказала "Комиинформу" член инициативного зоозащитного объединения "Эгида" 
Полина Бахурева, целью конкурса является отобразить реалии жизни животных, которые 
обитают на улице. Всего на конкурс было прислано около 30 работ. Одним из главных условий 
конкурса стала этичность содержания снимка. 
"Путем открытого голосования в социальной сети участники "Эгиды" выберут лучшие снимки, 
которые будут представлены на фотовыставке. Каждый кто взглянет на снимки — прочувствует 
боль животного, у которого нет дома", - сказала зоозащитница. 
Работы на конкурс можно отправлять до 30 сентября на адрес: 
Фотовыставка "Жизнь на улице" состоится 5 октября в республиканском Центре 
дополнительного образования. 
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В СЫКТЫВКАРЕ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
МАРАФОН ЗООЗАЩИТНИКОВ 

Благотворительный марафон "Открой им свое сердце" проходит в столице Коми 
в поддержку приюта "Кошкин дом". Череда мероприятий стартовала 29 сентября 

на улицах города. 

Мария Майер, 

«Комиинформ» (Сыктывкар), 27.09.2013 

Благотворительный марафон "Открой им свое сердце" пройдет в столице Коми в поддержку 
приюта "Кошкин дом". Череда мероприятий стартует 29 сентября на улицах города. 
Как рассказали "Комиинформу" в инициативном зоозащитном объединении "Эгида", участники 
марафона решили пойти на открытый диалог с жителями и гостями Сыктывкара. 
"4 октября является датой, которую мы не можем обойти стороной. Это всемирный День 
защиты животных. Более того, в этот период состоится очередной этап всероссийской акции 
"Россия без жестокости", - отмечают зоозащитники. 
В рамках марафона пройдет благотворительная акция сбора помощи приюту "Кошкин дом" 
на площадке у ТЦ "Дом быта". Там же состоится встреча неравнодушных людей к жизни 
бездомных животных, на которой взрослые и дети построят домики для животных. Кроме того, 
программа марафона предусматривает бесплатные консультации специалистов по уходу за 
домашними животными и показ фильмов. Мероприятия будут продолжаться весь октябрь. 
Организаторы марафона призывают всех проникнуться его идеей и принять участие. Справки 
по телефону: 48-48-47. 

В МОСКВЕ ЗАВЕРШИЛСЯ III ОБЩЕЦЕРКОВНЫЙ СЪЕЗД ПО 
СОЦИАЛЬНОМУ СЛУЖЕНИЮ 

По благословению святейшего патриарха Московского и всея Руси Кирилла в 
Москве прошел III Общецерковный съезд по социальному служению. Желающие 
смогли посетить Свято-Димитриевское училище сестер милосердия, группу 
работы с просителями, которая действует на территории Марфо-Мариинской 
обители, а также православный благотворительный фонд помощи бездомным 

«Помощник и покровитель». 

«Татар-информ» (Казань), 27.09.2013 

Представители 122 епархий Русской православной церкви обсудили механизмы организации 
социального служения. 
(Казань, 27 сентября, «Татар-информ»). По благословению святейшего патриарха Московского 
и всея Руси Кирилла в Москве прошел III Общецерковный съезд по социальному служению. 
Съезд собрал 282 делегатов из России, Украины, Белоруссии, Казахстана, Латвии, Молдавии, 
Франции. Это представители 122 епархий Русской православной церкви: руководители 
епархиальных отделов социального служения, духовники и главные сестры сестричеств 
милосердия. 
Ключевыми темами съезда стали организация социального служения в новообразованных 
епархиях, а также решения Архиерейского собора 2013 года, связанные с социальным 
служением, конкретные механизмы реализации этих решений. Участники форума обсудили и 
приняли итоговый документ, который объединил предложения и рекомендации по различным 
направлениям социальной работы в епархиях. 
Заключительной частью съезда стало посещение участниками социальных проектов 
православной службы помощи «Милосердие», которая действует на территории столицы: 
экскурсия в кризисный центр «Дом для мамы», посещение патронажной службы помощи 
инвалидам на дому, группы дневного пребывания для детей-инвалидов, центра гуманитарной 
помощи и других московских церковных проектов. 
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Кроме того, желающие смогли посетить Свято-Димитриевское училище сестер милосердия, 
группу работы с просителями, которая действует на территории Марфо-Мариинской обители, а 
также православный благотворительный фонд помощи бездомным «Помощник и 
покровитель», сообщается на официальном сайте Московского патриархата. 

ПОДОПЕЧНОМУ БФ «ХОРОШИЕ ЛЮДИ» ЛЕШЕ ТИХОМИРОВУ 
СДЕЛАЛИ ОПЕРАЦИЮ ПО ТКМ 

Подопечному БФ «Хорошие люди» Леше Тихомирову сделали операцию по ТКМ. 
Операция прошла 18 сентября, сейчас Леша вместе с мамой находится в 

Институте детской гематологии и трансплантологии им Р. Горбачевой. Благодаря 
благотворительному сбору средств, который организовал фонд «Хорошие 

люди», в апреле для мальчика нашли донора. 

«Новости Вологодской области» (Вологда), 27.09.2013 

Операция прошла 18 сентября, сейчас Леша вместе с мамой находится в Институте детской 
гематологии и трансплантологии им Р. Горбачевой. 
Напомним, Леше поставили диагноз острый лимфобластный лейкоз, требовалась 
трансплантация костного мозга. Благодаря благотворительному сбору средств, который 
организовал фонд «Хорошие люди», в апреле для мальчика нашли донора. Однако из-за 
случившегося летом рецидива операцию пришлось перенести на осень. После курса терапии 
мальчик вышел в ремиссию и смог успешно перенести операцию. 
Теперь Леше предстоит долгий период реабилитации, во время которого ему необходимо будет 
принимать противогрибковые, противовирусные препараты и находиться под наблюдением 
врачей в Санкт-Петербурге. 
Регулярные отчеты о состоянии мальчика можно увидеть в группе помощи Леше Тихомирову. 
Сейчас БФ "Хорошие люди" собирает средства для Арсения Проворова, Димы Гулакова, Алисы 
Пешковой, Виктории Стасевич и Петра Коноплева. 

АРБИТРАЖ КОМИ УДОВЛЕТВОРИЛ ИСК О ВОЗВРАТЕ ЗДАНИЙ 
ФОНДОМ "ГОРОД БЕЗ НАРКОТИКОВ" 

Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск крестьянско-фермерского 
хозяйства ИП Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых 

республиканским фондом "Город без наркотиков". Истец требовал признать 
недействительным договор между крестьянско-фермерским хозяйством ИП 

Береза А.Ю. и благотворительным фондом "Город без наркотиков". 

«ПРАЙМ» (Москва), 27.09.2013 

МОСКВА, 27 сен - РАПСИ. Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск 
крестьянско-фермерского хозяйства ИП Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых 
республиканским фондом "Город без наркотиков", сообщили в пятницу РАПСИ в суде. 
Истец требовал признать недействительным договор между крестьянско-фермерским 
хозяйством ИП Береза А.Ю. и благотворительным фондом "Город без наркотиков". Также он 
просил применить последствия недействительности сделки в части возврата истцу 
двухэтажного жилого дома, здания столовой общей площадью 101 квадратный метр, здания 
клуба и жилого дома барачного типа, находящихся в поселке Месъю Княжпогостского района 
Республики Коми. 
Высший арбитражный суд 17 сентября отклонил жалобу фонда "Город без наркотиков" на 
постановление суда, который удовлетворил требование ГУП "Распорядительная дирекция 
Мингосимущества Свердловской области" о выселении фонда из помещения в центре 
Екатеринбурга. 
Основатель фонда Евгений Ройзман ранее подтвердил РИА Новости факт обжалования этого 
решения. Он отметил, что "жалобу подал фонд". Тем не менее, по его словам, "правительство 
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области уже пошло навстречу, предлагают договор возмездный заключить". Ройзман пояснил, 
что в таком случае некоммерческой организации придется платить большую арендную плату. 
ГУП Свердловской области "Распорядительная дирекция Мингосимущества Свердловской 
области" в октябре 2012 года обратилось в арбитраж с иском о признании договора 
незаключенным. Свердловский арбитражный суд 15 января отказал заявителю в 
удовлетворении иска. Однако Семнадцатый арбитражный апелляционный суд 29 марта по 
жалобе ГУП отменил решение арбитражного суда. Тогда свердловские власти сообщили, что не 
намерены выселять фонд "Город без наркотиков" из здания на улице Белинского и готовы 
заключить с фондом договор об аренде помещения. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ "ДЕНЬ 
РОЖДЕНИЯ ЧЕБУРАШКИ" ПРОЙДЕТ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ 

29 СЕНТЯБРЯ 

Благотворительная акция для детей-сирот "День рождения Чебурашки" прошла в 
Нижнем Новгороде 29 сентября. Праздник состоялся под лозунгом "Чебурград – 

город талантов". Цели акции: реабилитация детей с ограниченными 
возможностями здоровья, привлечение общественного внимания к проблемам 

детей-сирот, выявление талантливых детей и их поощрение. 

«Niann.ru» (Нижний Новгород), 27.09.2013 

Благотворительная акция для детей-сирот "День рождения Чебурашки" пройдет в Нижнем 
Новгороде 29 сентября. Об этом сообщают организаторы. 
Праздник состоится под лозунгом "Чебурград – город талантов". Цели акции: реабилитация 
детей с ограниченными возможностями здоровья, привлечение общественного внимания к 
проблемам детей-сирот, выявление талантливых детей и их поощрение. 
Раскрыть свои творческие способности, а заодно познакомиться с интересными профессиями 
приедут свыше 300 детей из социальных учреждений Нижегородской области (детских домов и 
школ-интернатов). 
Чтобы дети в игровой форме обрели новые полезные навыки (а возможно и определились с 
будущей профессией), организаторы подготовили увлекательные мастер-классы: по аква-гриму, 
поделкам кукол, парикмахерскому искусству, ди-джейскому мастерству. А самыми 
экзотическими будут кружки по одеванию сари и устройству мотоцикла. 
Все участники будут бороться за призовые места в Конкурсе детского творчества "ЧЕ - 
ЗВЕЗДА" с номерами художественной самодеятельности (вокальный, инструментальный, 
хореографический, цирковой). Призеры смогут участвовать в финальном всероссийском 
конкурсе в 2014 году. 
Праздник начнется в 13:00 по адресу: Нижневолжская набережная, д.16. 



 151

КАМПАНИЯ ПО СБОРУ СРЕДСТВ НА ПРОВЕДЕНИЕ 
ГОСЭКСПЕРТИЗ ИСТОРИКО-АРХИТЕКТУРНЫХ ПАМЯТНИКОВ 

НАЧАЛАСЬ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ 

Кампания по сбору средств на проведение госэкспертиз историко-архитектурных 
памятников началась в Нижнем Новгороде. Об этом на пресс-конференции 27 
сентября заявил правозащитник Станислав Дмитриевский. По его словам, сбор 

средств инициировала группа нижегородских активистов, которые 
объединились в гражданское движение, "выходящее за узкий круг 

градозащитников". 

Татьяна Неровня, 

«Niann.ru» (Нижний Новгород), 27.09.2013 

(НИА "Нижний Новгород" - Татьяна Неровня) Кампания по сбору средств на проведение 
госэкспертиз историко-архитектурных памятников началась в Нижнем Новгороде. Об этом на 
пресс-конференции 27 сентября заявил правозащитник Станислав Дмитриевский. 
По его словам, сбор средств инициировала группа нижегородских активистов, которые 
объединились в гражданское движение, "выходящее за узкий круг градозащитников". 
Объединение будет добиваться проведения "честных некоррумпированных экспертиз", а также 
намерено потребовать отставки нынешнего руководителя Управления государственной охраны 
объектов культурного наследия Нижегородской области Владимира Хохлова. "Хотя, дело даже 
и не в нем, а в системе, которую мы постараемся переломить", - уточнил Дмитриевский. 
По словам Дмитриевского, на данный момент представители движения получили 
предварительное согласие ряда экспертов, имеющих высокую квалификацию и работающих на 
международном уровне в данном сфере. При этом он отказался называть имена этих экспертов. 
В первоначальный состав движения вошли писатель Захар Прилепин, телеведущий Илья 
Ластов, интернет-предприниматель и блогер Илья Осипов, тележурналист Юрий Немцов, 
писатель Олег Рябов, архитектурный критик Марина Игнатушко, эколог Асхат Каюмов, 
руководитель "Комитета против пыток", член Совета при Президенте РФ по развитию 
гражданского общества и правам человека Игорь Каляпин, руководитель общественной 
организации "Зеленый мир" Ирина Фуфаева, юрист со специализацией в области охраны 
объектов культурного наследия Марина Чуфарина и журналист Егор Верещагин. 
Осуществлять контроль за расходованием собранных средств и публиковать отчеты по сбору 
будет специальный попечительский совет, сформированный из активистов движения. 
Расчетный счет для перечисления пожертвований предоставила организация "Зеленый мир". 
Эта же организация выступила заказчиком при проведении историко-культурных экспертиз 
домов 110, 112 и114 по ул. Ильинской, а также уже снесенного "дома купчихи Гузеевой" (дом 
№126) и "дома Столярова" (дом №123 по ул. Горького). 
В свою очередь активист движения "СпасГрад" Анна Давыдова отметила, что первоначальная 
планка по сбору средств установлена в сумму около 500 тыс. рублей. По ее словам, это 
необходимый минимум финансовых средств для того, чтобы провести экспертизы целого 
архитектурного ансамбля Нижнего Новгорода. Она отметила, что не имеет смысла проводить 
экспертизы отдельных домов, а следует подходить к проблеме комплексно. "Мы надеемся, что 
данная сумма будет собрана достаточно быстро, потому что у нас нет времени ждать. В любой 
момент бульдозер может снести очередное здание", - сказала Анна Давыдова. 
По словам тележурналиста Ильи Ластова, если нижегородская общественность консолидирует 
свои усилия, это может остановить градостроительный произвол в Нижнем Новгороде. "В 
поддержку своей инициативы мы планируем проводить многочисленные встречи с 
общественностью, а также благотворительные вечера с участием артистов", - сказал он. 
"Сегодня мы собрались, чтобы собрать всех неравнодушных и активных нижегородцев, 
которые любят свой город. Объединение начало свое существование с целью проведения 
независимых экспертиз историко-архитектурных памятников в Нижнем Новгороде. 
Сверхденьги для этого не нужны. Мы просто собираем капитал, необходимый для того, чтобы 
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эти экспертизы можно было хотя бы провести. Это реальный способ спасения наших домов. 
Данное объединение не имеет политической подоплеки и является лишь нашей гражданской 
позицией", - заявил писатель Захар Прилепин. 
Как сообщалось ранее, активистами нижегородских гражданских движений в региональное 
управление госохранкультуры была передана информация по трем вновь выявленным объектам 
культурного наследия на улице Ильинской в Нижнем Новгороде. С момента передачи здания 
должны находиться под охраной государства до момента отказа Управления внести здания в 
реестр на законных основаниях. Экспертизу вновь выявленных памятникам культурного 
наследия проводила аттестованный эксперт Министерства культуры РФ Екатерина Сорбан 
(Москва). По результатам экспертизы три дома на улице Ильинской признаны имеющими 
культурную ценность. 

ШКОЛЬНИКИ СДАЛИ МАКУЛАТУРУ, ЧТОБЫ ПОМОЧЬ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ ЧС НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Сотни килограммов газет, журналов и бланков. Ученики и родители начальной 
школы 2 гимназии этим утром специально пришли пораньше, чтобы сдать… 
макулатуру. Старую советскую традицию здесь возродили уже давно. Деньги 
направляли на счета благотворительных марафонов и на строительство стелы 

Воинской славы. В этот раз собранные средства пойдут пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. 

Вера Журавлева, 

«Великий Новгород» (Великий Новгород), 27.09.2013 

Сотни килограммов газет, журналов и бланков. Ученики и родители начальной школы 2 
гимназии этим утром специально пришли пораньше, чтобы сдать… макулатуру. Старую 
советскую традицию здесь возродили уже давно. Деньги направляли на счета 
благотворительных марафонов и на строительство стелы Воинской славы. В этот раз 
собранные средства пойдут пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
Отец второклассницы Дили, Рамазан Гузаиров, с удовольствием откликнулся на призыв 
поучаствовать в благотворительной акции. В их семье хранить газеты уже стало нормой. Вот 
и на этот раз вклад семьи Гузаировых в общую копилку помощи – 47 килограммов макулатуры. 
- И вот в течение трех лет все накапливаем-накапливаем, ничего не выкидываем. Потом будут 
из этого, быть может, книжки. Поэтому наше советское время вспоминаем, - говорит Рамазан 
Гузаиров, отец ученицы начальной школы Гимназии №2. 
Такую же помощь утопающему Дальнему Востоку уже оказала и старшая школа 2 гимназии. 
Там сбор макулатуры помог выручить около 7 тысяч рублей. Вклад малышей, возможно, будет 
и больше – уж очень активно участвуют родители. 

АНДРЕЙ БАБУШКИН: ГЛАВЕ ГОСУДАРСТВА ПРЕДСТАВЛЕН 
ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ ОСНОВАХ ОБЩЕСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ 

Председатель Межрегиональной общественной благотворительной организации 
"Комитет за гражданские права", член СПЧ при Президенте РФ Андрей Бабушкин 
на круглом столе "Актуальные вопросы организации общественного контроля в 
России" сообщил, что Владимиру Путину представлен законопроект об основах 

общественного контроля. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 27.09.2013 

Председатель Межрегиональной общественной благотворительной организации "Комитет за 
гражданские права", член Совета при Президенте РФ по развитию гражданского общества и 
правам человека (СПЧ) Андрей Бабушкин на круглом столе "Актуальные вопросы организации 
общественного контроля в России" сообщил, что Президенту РФ Владимиру Путину 
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представлен законопроект об основах общественного контроля. Круглый стол состоялся 27 
сентября в Общественной палате РФ, в нем приняли участие члены СПЧ. 
Правозащитник подчеркнул, что для системы общественных наблюдательных комиссий (ОНК) 
настал важный момент и усилия правозащитников "выходят на новый уровень": СПЧ 
разработало и представило главе государства законопроект, уже разработаны поправки к закону 
"Об общественном контроле за обеспечением прав человека в местах принудительного 
содержания и о содействии лицам, находящимся в местах принудительного содержания". 
Необходимо постараться повернуть уголовно-исполнительную систему "лицом к достижению 
главной задачи" – чтобы из колонии выходил "человек не-преступник", уверен Бабушкин. 
"Когда человек становится не-преступником? Когда он знает, зачем надо соблюдать права 
других людей, когда он умеет соблюдать права других людей и когда он верит, что, находясь на 
позиции закона, социальной справедливости и морали, он не пострадает, что это против него не 
обернется. И, конечно, системы общественного контроля, создаваемые в нашей стране (и самая 
главная сегодня из этих систем – деятельность общественных наблюдательных комиссий) – это 
тот материальный, идеологический и правовой ресурс, который позволяет добросовестному 
зеку апеллировать к закону и защищать свои права", – отметил Бабушкин. 
В преддверии формирования ОНК третьего созыва поданы заявления только лишь на 191 
человека, готовых работать в новом созыве, более чем в 20 регионах РФ не подано ни одного 
заявления, рассказала президент Межрегионального благотворительного фонда помощи 
заключённым, член СПЧ Мария Каннабих. По ее мнению, основной задачей нового созыва 
ОНК должно стать недопущение снижения влияния общественного контроля. Согласно сайту 
ОНК.РФ, в настоящее время в России функционируют 79 комиссий, в которых работают 724 
человека. 
Заместитель председателя ОНК Москвы Анна Каретникова особо подчеркнула, что не нужно 
назначать в ОНК людей, которые не будут активно работать. Как пояснила Каретникова, 
некоторые члены комиссий практически не посещают места принудительного содержания. 
Между тем, по сведениям Каннабих, в большинстве СИЗО невыносимые условия содержания: 
перенаселенность, отвратительное питание и другие проблемы. Каннабих также подняла вопрос 
о существовании "воровских законов", которые, по ее словам, никуда не исчезли и сейчас 
отданы "на произвол администрации". 
Ранее Президент РФ Владимир Путин подписал перечень поручений по итогам заседания СПЧ, 
состоявшегося 4 сентября, в число которых также вошло поручение подготовить для внесения в 
Госдуму проект ФЗ "Об основах общественного контроля в Российской Федерации".  

1 ОКТЯБРЯ РОССИЙСКИЕ ФОНДЫ ВПЕРВЫЕ ОТМЕТЯТ 
ЕВРОПЕЙСКИЙ ДЕНЬ ФОНДОВ 

Европейский день фондов учрежден в 2013 году по инициативе DAFNE – сети из 
24 национальных ассоциаций благотворительных фондов Европы, 

объединяющей более 6 тыс. различных донорских организаций. Россия 
присоединяется к инициативе в составе ряда фондов, входящих в 

Некоммерческое партнерство грантодающих организаций "Форум Доноров". 

«Агентство социальной информации» (Москва), 27.09.2013 

Европейский день фондов учрежден в 2013 году по инициативе DAFNE – сети из 24 
национальных ассоциаций благотворительных фондов Европы, объединяющей более 6 тыс. 
различных донорских организаций. Россия присоединяется к инициативе в составе ряда 
фондов, входящих в Некоммерческое партнерство грантодающих организаций "Форум 
Доноров". 
День фондов проводится с целью привлечения внимания к факту существования такого типа 
благотворительных организаций, как фонды, которые работают в самых разных областях 
жизни. В этот день во многих городах Европы откроются фестивали, посвященные 
филантропии, более 200 фондов проведут акции, семинары, дискуссии, встречи, выставки. 
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Россия тоже присоединилась к этой инициативе: сразу несколько организаций и 
благотворительных фондов объявили об участии в Дне фондов. 
В России 1 октября Форум Доноров запускает проект "Карта донорской активности". 
Первая подобная карта была создана в США в 2003 году, после чего инициативу подхватили в 
Англии, Германии, других европейских странах и в Китае. Интерактивная онлайн-карта 
институциональной (организованной) благотворительности в России содержит 
статистическую и аналитическую информацию о благотворительной деятельности фондов и 
грантодающих организаций, работающих на территории России. Впервые появилась 
возможность собрать на одной карте информацию по всем направлениям 
благотворительности: помощь пожилым и гранты студентам, защита детства и поддержка 
спорта, экологические организации и приюты для животных, и многое другое, сообщают 
авторы проекта. 
Карта позволит быстрее находить соратников, объединять усилия, искать помощь тем, кому она 
необходима. Все данные будут оперативно обновляться, любой фонд сможет отметить себя на 
ней, заполнив анкету. Участие в проекте для фондов – бесплатное. 
С 1 октября карта будет доступна на сайте Форума Доноров www.donorsforum.ru 
К Европейскому дню фондов приурочены мероприятия членов Форума Доноров. 
Так, Благотворительный фонд "Дорога вместе" 1 октября проведет дискуссию "Малый и 
средний бизнес и КСО - два полюса, идущих навстречу друг другу?"; 2 октября – тренинг по 
развитию лидерских качеств для руководящего состава НКО; 5 октября - День волонтера для 
сотрудников компании JTI. 
Пензенский фонд местного сообщества "Гражданский союз" 1 октября приглашает на День 
открытых дверей. Любой житель области сможет прийти в офис фонда (ул. Урицкого, д. 62, оф. 
2026), познакомиться с деятельностью и отчетами этой благотворительной некоммерческой 
общественной организации, основанной в Пензе в 2002 году, пообщаться с сотрудникам, 
получить раздаточные материалы, оставить свои пожелания. "Если в этот день еще несколько 
человек в нашем городе узнают о том, что в Пензе работают благотворительные фонды, что 
они помогают городу и людям, что можно прийти и стать волонтером или благотворителем, 
как вместе мы можем помочь тем, кто в этом нуждается, значит, этот День фондов полезен и 
нужен", – отмечает исполнительный директор фонда "Гражданский союз" Олег Шарипков. 
Благотворительный фонд "Дорога к дому" проведет несколько мероприятий: в Череповце - 
благотворительный марафон "Город добрых дел" в поддержку детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации; церемония объявления финалистов IV конкурса "Музеи Русского 
Севера"; старт Школы социального предпринимательства (совместный проект специалистов БФ 
"Дорога к дому" и Череповецкого государственного университета, призванный отбирать 
бизнес-идеи горожан для разработки бизнес-моделей решения социальных проблем). 
Эксперты в сфере благотворительности отмечают важность для России присоединения к 
Европейскому дню фондов. 
"Сегодня, когда благотворительность в нашей стране одновременно находится на подъеме и в 
то же время испытывает большие трудности, нужно ощущать себя частью мирового процесса. 
Как в России, так и во всех европейских странах, фонды сталкиваются с одной и той же 
проблемой - недостатком информации и непониманием общественности, чем они занимаются. 
Поэтому мы рады присоединиться к инициативе, которая позволит фондам рассказать о себе и 
своей деятельности широкой аудитории", - говорит исполнительный секретарь Форума 
Доноров Наталья Каминарская. 
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ЛАБЫТНАНГСКИЕ ВЕТЕРАНЫ СЕЛИ ЗА КОМПЬЮТЕРЫ 

В лабытнангском центре технического творчества тридцать ветеранов постигают 
азы компьютерной грамотности. Сегодня ликвидация компьютерной 

безграмотности ведется при финансовой поддержке автономного округа и 
благотворителей. 

«Yamal.org» (Салехард), 27.09.2013 

В лабытнангском центре технического творчества тридцать ветеранов постигают азы 
компьютерной грамотности. 
Впервые компьютерный ликбез для ветеранов открылся два года назад, первые уроки центр 
технического творчества проводил на безвозмездной основе. Помогали овладеть азами 
компьютерной грамотности волонтеры из молодежной общественной организации «Союз 
активных молодежных инициатив». Молодежный проект «Я с компьютером на «ты», 
адресованный ветеранам, был реализован в марте этого года. 
Сегодня ликвидация компьютерной безграмотности ведется при финансовой поддержке 
автономного округа и благотворителей. 
Как сообщили корреспонденту ИА «Север-Пресс» в отделе по связям с общественностью 
администрации Лабытнаног, в этом году городская общественная организация ветеранов стала 
победительницей окружного конкурса социально значимых проектов. «Желающих освоить 
компьютер и научиться общаться через интернет оказалось больше, поэтому останавливаться 
на достигнутом мы не собираемся. В следующем году общественная организация намерена в 
очередной раз победить в окружном конкурсе социально значимых проектов», - комментирует 
председатель совета ветеранов Томилла Суворова. 
В этом году в рамках проекта «Открытое информационное пространство для каждого пожилого 
человека» пройдут обучение шестьдесят пенсионеров. 

В КАЗАНИ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ КОНЦЕРТЕ 
ПРОЗВУЧАЛИ ХИТЫ 70-80-Х ГОДОВ 

В Казани состоялся концерт с участием легенд ВИА 70-80 годов, организованный 
благотворительным фондом "Радость детства" и творческим ансамблем "Мы из 
СССР" в помощь детям с диагнозом ДЦП. Все средства, собранные от продажи 

билетов, будут направлены в помощь детям с церебральным параличом. 

Руфина Мубаракшина, 

«Татар-информ» (Казань), 28.09.2013 

Все средства, собранные от продажи билетов, будут направлены в помощь детям с 
церебральным параличом. 
(Казань, 27 сентября, "Татар-информ", Руфина Мубаракшина). Сегодня в Казани состоялся 
концерт с участием легенд ВИА 70-80 годов, организованный благотворительным фондом 
"Радость детства" и творческим ансамблем "Мы из СССР" в помощь детям с диагнозом ДЦП. 
В концерте участвовали Владимир Ярушин (группа «Ариэль»), Александр Добрынин (группа 
«Веселые ребята»), Александр Акинин (группа «Карнавал»), Александр Диксон (группа 
«Шестеро молодых»). 
Перед началом на сцену вышли директор Благотворительного фонда "Радость детства" Гузель 
Садыкова и заслуженный артист РСФСР, солист группы "Ариэль" Валерий Ярушин. 
Приветствуя зрителей, Г.Садыкова выразила слова благодарности, ведь все средства, собранные 
от продажи билетов, будут направлены в помощь детям с церебральным параличом. 
Громкими аплодисментами встретила публика Александра Добрынина. "Каким же красивым 
стал ваш город", - обратился к залу певец. После признания Добрынина, что он родом из 
Мамадыша, раздались долгие овации. 
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Свое выступление он начал композицией "Рита - Маргарита". Бурю эмоций у зрителей вызвала 
песня "Розовые розы". Зрители просто не смогли усидеть на своих местах и начали танцевать и 
громко подпевать Добрынину, аплодировать в такт музыке. 
Певец также исполнил песню "Рыжий клоун". На сцене вместе с музыкантом танцевали дети из 
зрительного зала. 
Не концерте прозвучали и грустные ноты. Музыканты вспомнили того, кого уже нет с нами – 
Александра Барыкина. В честь легенды ретро-музыки ансамбль исполнил песню "Аэропорт". 
После этого прозвучала и ныне популярная песня "Кто тебе сказал?", а потом и "В краю 
магнолий". Затем погас свет, софиты устремились на Александра Костюченко, он исполнил 
композицию "Поздно мы с тобой поняли". 
Концерт завершился песней "Прощай". Зрители стоя подпевали музыкантам, в зале были 
слышны крики "браво". 

СПРАВКА - КОНКУРС КРАСОТЫ "МИСС МИРА" 

Конкурс "Мисс мира" прошел в субботу в Индонезии. "Мисс Мира" достается 
переходящая корона из золота, украшенная бриллиантами, сапфирами и 

бирюзой, оплаченное проживание в Лондоне в течение года, а также награда 
примерно в 280 тысяч долларов, которая по контракту жертвуется на 

благотворительность. 

«РИА "Новости"» (Москва), 28.09.2013 

МОСКВА, 28 сен - РИА Новости. Конкурс "Мисс мира" пройдет в субботу в Индонезии. 
Ниже приводится справочная информация. 
"Мисс Мира" - ежегодный всемирный конкурс красоты. Является одним из наиболее 
престижных конкурсов красоты в мире. 
Его история берет начало в 1950-х годах. В 1951 году рекламного агента фирмы "Мекка" Эрика 
Морли (Eric Morley) попросили придумать что-нибудь необычное для рекламы танцевального 
зала "Мекка" во время Британского фестиваля в Лондоне. Морли предложил провести под 
эгидой фестиваля международный конкурс красоты - участницы конкурса должны были 
дефилировать на сцене в бикини, которые тогда только входили в моду. Вскоре супруги Морли 
зарегистрировали патент на проведение подобных конкурсов. 
Благодаря PR опыту Морли, конкурс привлек огромную аудиторию. В 1959 году телевещание 
конкурса начал канал BBC, а в 1980-1988 годах контракт был подписан с Thames Television. 
На протяжении истории конкурса красоты "Мисс Мира" его не только хвалили, но и ругали. В 
1970 году во время проведения мероприятия феминистки устроили акцию, забросав жюри и 
конкурсанток пакетами с мукой. Впоследствии лондонские конкурсы часто сопровождали 
бурные демонстрации феминисток. 
В 1979 году зрительская аудитория конкурса "Мисс Мира" достигла 500 миллионов человек по 
всему миру. 
В 1980-х годах в процессе оценки конкурсанток произошли изменения. Теперь, помимо прочих 
достоинств претенденток, стали оцениваться интеллект и личная индивидуальность. 
До начала 1990-х годов конкурс "Мисс Мира" проходил в столице Великобритании, в 
последующем места его проведения стали меняться. Конкурс устраивали в Сан-Сити (Южная 
Африка), Бангалоре (Индия), Санье (Китай) и других городах. 
Оргкомитет конкурса до 2000 года возглавлял сам Эрик Морли, а после его смерти эта 
обязанность перешла к его вдове Джулии Морли (Julia Morley). Сейчас одним из владельцев 
конкурса "Мисс Мира" является британский телеканал Сhannel 5. 
Первой победительницей в истории конкурса была шведка Керстин "Кики" Хоканссон (Kerstin 
Kiki Hakansson). 
В 2012 году победу в конкурсе одержала 23-летняя Ю Венься (Yu Wenxia) из Китая. 
Представительницы России дважды были удостоены титула "Мисс Мира". В 1992 году 
победительницей стала Юлия Курочкина, а в 2008 году - Ксения Сухинова, которая с большим 
отрывом выиграла у 120 соперниц. 
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Участие в конкурсе могут принимать победительницы национальных конкурсов. В финал 
выходят пять девушек, из которых выбирают "Мисс Мира" и двух вице-мисс. 
Конкурсантки не могут быть моложе 17 лет и старше 24 лет, ниже 172 сантиметров. Они 
обязаны знать, как минимум, один иностранный язык. Участницы должны быть незамужними, 
бездетными, с достойной репутацией. 
"Мисс Мира" достается переходящая корона из золота, украшенная бриллиантами, сапфирами и 
бирюзой, оплаченное проживание в Лондоне в течение года, а также награда примерно в 280 
тысяч долларов, которая по контракту жертвуется на благотворительность. 
Победительница должна подписать договор, в соответствии с которым в течение года может 
использовать свой титул и свою внешность только по согласованию с организаторами 
конкурса. 
Часть доходов она должна передать организаторам, также обязана принимать участие в 
рекламных мероприятиях фирмы-организатора. 
Большинство мероприятий носят благотворительный характер и направлены на помощь детям 
и развитие туризма в странах, принимающих конкурс. 
В 2013 году финал конкурса состоится 28 сентября в Бали, Индонезия. 
В этом году организаторы конкурса отказались от традиционного выхода участниц в бикини, 
чтобы не оскорблять чувств консервативно настроенных индонезийских мусульман. 
Россию в конкурсе представляет Эльмира Абдразакова, завоевавшая титул "Мисс Россия 2013". 

КОНЦЕРТ «РОВЕСНИКОВ» СОБРАЛ БОЛЕЕ 100 000 РУБЛЕЙ: 
ДЕНЬГИ ПОЙДУТ НА ПОМОЩЬ СЕМЬЯМ ИЗ БЕЛОГОРЬЯ 

Хореографический ансамбль «Ровесники» дал благотворительный концерт. Зал 
был полный, и выручка составила более 110 000 рублей. Их потратят на покупку 
бытовой техники многодетным семьям Белогорья, пострадавшим от паводка.  

«Амур.инфо» (Благовещенск), 28.09.2013 

Хореографический ансамбль «Ровесники» сегодня дал благотворительный концерт. Зал был 
полный, и выручка составила более 110 000 рублей. Их потратят на покупку бытовой техники 
многодетным семьям Белогорья, пострадавшим от паводка. Глава села Владимир Журавлёв 
сообщил, что 5 или 12 октября, когда решат отпраздновать День Белогорья, власти организуют 
свою звёздную дорожку. Участвовать пригласят героев села, помогавших справляться с 
последствиями стихии. Им вручат подарки. 
Такое решение приняли руководители ансамбля. Они обращалось в администрацию города с 
просьбой подобрать тех, кому нужна помощь, и им порекомендовали это село. По 
согласованию с главой Владимиром Журавлёвым будут выбраны 10 семей, им купят бытовую 
технику. 
Художественный руководитель ансамбля Елена Федина отметила, что это долг и каждого 
гражданина, и всей страны – помочь; а для ансамбля это уже традиция – помогать 
нуждающимся. 
В сегодняшнем концерте участвовали 350 детей от 5 до 18 лет. На мероприятие пригласили 
главу села Белогорье, представителей МЧС, участвовавших в ликвидации последствий 
наводнения, а также волонтёров. 
В Белогорье пострадали от паводка 1 017 человек, 32 дома было затоплено. На сегодня вода 
остаётся в подпольях домов на двух улицах. 
Подробнее о мероприятии расскажет в авторской рубрике «Культпросвет» Наталья Шлямова. 

В ТАМБОВСКОМ РАЙОНЕ СЕГОДНЯ ЧЕСТВОВАЛИ ДЕТЕЙ 
ВОЙНЫ 

В селе Тамбовка состоялся слёт детей войны. Это люди, родившиеся с 22 июня 
1941 года по 3 сентября 1945, и те, кому на дату начала войны не исполнилось 15 

лет. На слёт прибыли десятки делегаций из всех сёл района. Елена Самбур 
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сообщила, что Союз пенсионеров области будет собирать и направлять 
благотворительную помощь пострадавшим от наводнения. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 28.09.2013 

Сегодня в селе Тамбовка состоялся слёт детей войны. Это люди, родившиеся с 22 июня 1941 
года по 3 сентября 1945, и те, кому на дату начала войны не исполнилось 15 лет. На слёт 
прибыли десятки делегаций из всех сёл района. Традиционно, перед началом мероприятия 
пожилые люди возложили цветы к памятникам погибшим землякам в годы Великой 
Отечественной войны, а также репрессированным. 
Мероприятие открыл фильм, посвящённый 140-летию Тамбовки, где рассказывалось о 
достижениях местных жителей. 
Елена Самбур сообщила, что Союз пенсионеров области будет собирать и направлять 
благотворительную помощь пострадавшим от наводнения. 
Детям войны вручили грамоты, местные творческие коллективы показали для них концертную 
программу. В ней участвовали работники районного Дома культуры и села Козьмодемьяновка, 
хор ветеранов, воспитанники тамбовской детской школы искусств и тамбовского Центра 
детского творчества, военнослужащие николаевского учебного центра, а также местные 
школьники. 
В рамках мероприятия в районе проводится конкурс детских сочинений на тему «Дети войны», 
лучшие работы были представлены в фойе Дома культуры. Кроме того, в местном доме 
творчества открылась выставка «Хвала и честь детям войны», в которой были представлены 
работы этой категории граждан, сообщает пресс-служба правительства Амурской области. 
На сегодняшний день в Тамбовском районе проживают 1800 человек, которые относятся к 
категории «Дети войны». На территории действуют 19 первичных организаций районного 
отделения Союза пенсионеров России. 

В КОМИ СОБИРАЮТ СРЕДСТВА НА ОПЕРАЦИЮ РЕБЕНКА ИЗ 
СЫКТЫВКАРА 

В Коми собирают средства на лечение шестилетней девочки из Сыктывкара. 
Наташа Черткова страдает детским церебральным параличом. Как рассказала 
руководитель детского благотворительного фонда "Сила добра" Татьяна 
Козлова, всего требуется минимум 30 тысяч рублей на оплату первичных 

предоперационных обследований. 

Мария Майер, 

«Комиинформ» (Сыктывкар), 30.09.2013 

В Коми собирают средства на лечение шестилетней девочки из Сыктывкара. Наташа Черткова 
страдает детским церебральным параличом. 
Как рассказала "Комиинформу" руководитель детского благотворительного фонда "Сила 
добра" Татьяна Козлова, всего требуется минимум 30 тысяч рублей на оплату первичных 
предоперационных обследований. Сама операция в ФГБУ НИДОН им. Г.И Турнера Санкт-
Петербурга будет проведена по квоте минздрава Коми. 
Наташу с мамой ждут в Петербурге 16 октября. 
Фонд собирает деньги для первичных обследований, проживания, госпитализации, средств 
ухода и оплаты дороги из Сыктывкара в Петербург и обратно. 
Реквизиты фонда: ИНН/КПП 1101502094/110101001 ОГРН 1101100000550. 
Реквизиты банковского счета: Филиал № 7806 ВТБ 24 (ЗАО) г. Сыктывкар р/с 
40703810810040009449 
К/с 30101810300000000811 
БИК 044030811. 
Коми ОСБ № 8617, г.Сыктывкар Р/С 40703810028000008645 К/С 30101810400000000640. 
Также оплатить можно через банкоматы "Сбербанк" и "ВТБ". Подробный путеводитель здесь. 
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В ДЕКАДУ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ В КАЗАНИ ПРОЙДУТ АКЦИИ 
ПОМОЩИ 

1 октября в Казани стартует традиционная Декада пожилых людей, в рамках 
которой в городе пройдет ряд акций помощи пенсионерам и культурно-

развлекательных мероприятий. О том, какие мероприятия пройдут в столице РТ 
в Декаду пожилых людей, рассказала сегодня на деловом понедельнике в мэрии 
заместитель министра - и.о. начальника Управления соцзащиты МТЗиСЗ РТ в МО 

Казани Ирина Просвирякова. 

Алия Замалеева, 

«Татар-информ» (Казань), 30.09.2013 

Школьники окажут посильную помощь престарелым в рамках акций «Спешите делать добро», 
«Ветеран живет рядом», «Тимуровцы 2013 года». 
(Казань, 30 сентября, «Татар-информ», Алия Замалеева). 1 октября в Казани стартует 
традиционная Декада пожилых людей, в рамках которой в городе пройдет ряд акций помощи 
пенсионерам и культурно-развлекательных мероприятий. 
О том, какие мероприятия пройдут в столице РТ в Декаду пожилых людей, рассказала сегодня 
на деловом понедельнике в мэрии заместитель министра - и.о. начальника Управления 
соцзащиты МТЗиСЗ РТ в МО Казани Ирина Просвирякова. 
1 октября всем пенсионерам Казани будет предоставлено право бесплатно помыться в 11 
городских банях в течение всего дня. Для малообеспеченных пожилых в городских кафе будут 
организованы благотворительные обеды. 
Силами добровольческих организаций, вузов и социальных работников будет проведена 
традиционная акция «Квартиру – в порядок», администрации районов в рамках акции «Наполни 
социальный погребок» окажут содействие в приобретении и доставке одиноким пожилым 
людям фруктов и овощей на зимний период. 
Управление здравоохранения продолжит акцию «Поселок» с организацией выездных 
врачебных бригад для комплексной оценки состояния здоровья пожилых, проживающих в 
поселках города (Нагорный, Мирный, Петровский, Жилплощадка, Дербышки, Крутушка) на 
базе офисов врачей общей практики. Одиноких лежачих больных на дому посетят участковые 
врачи и врачи-специалисты, сообщила докладчик. 
В рамках акции «Физическая активность – путь к долголетию» 27 сентября на стадионе «Баско» 
прошел ежегодный турнир по футболу «Кому за 55». В дни Декады для людей старшего 
возраста запланирован 8-й городской турнир по русскому бильярду, а также водно-спортивный 
праздник. 
Школьники окажут посильную помощь престарелым в рамках акций «Спешите делать добро», 
«Ветеран живет рядом», «Тимуровцы 2013 года». Кроме этого, в образовательных учреждениях 
планируется проведение классных часов с приглашением ветеранов войны и труда. 
Торжественное открытие Декады пожилых состоится в первый день октября в Татарской 
государственной филармонии им.Г.Тукая, где пенсионеры увидят заключительный гала-
концерт Республиканского фестиваля самодеятельных исполнителей среди ветеранов 
(пенсионеров) Республики Татарстан «Балкыш». Городское торжественное мероприятие, 
посвященное Международному дню пожилых людей, пройдет 2 октября в Большом 
концертном зале им.С.Сайдашева. Во всех районах города пройдут торжественные встречи 
пожилых с участием глав районных администраций. 
В дни декады будут работать телефоны горячей линии в управлении здравоохранения (249-16-
97), управлении социальной защиты (238-67-37) и комитете ЖКХ (292-21-02, 292-61-37) 
исполкома Казани. 
«Декада пожилых людей – это повод выразить им уважение, показать пример нашему 
молодому поколению, особенно в эти дни. Наше внимание, наша забота о старшем поколении 
должны быть не только в декаду пожилых людей… Но эта декада - повод предприятиям, 
районам уделить им отдельное внимание, выразить благодарность пожилым людям. Прошу с 
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вниманием, адресно провести все мероприятия в столице», - прокомментировал мэр Казани 
Ильсур Метшин. 

УЧАСТНИКИ ПРОЕКТА «МЫ ИЗ СССР» ПОБЫВАЛИ В МУЗЕЕ 
СОЦБЫТА 

Участники популярнейших в советское время ВИА (таких как «Добры молодцы», 
«Лейся песня», «Ариэль», «Красные маки», «Карнавал», «Голубые гитары», 

«Шестеро молодых», «Веселые ребята»), находясь в рамках благотворительной 
акции в Казани, посетили зал рок-н-ролльной славы Музея соцбыта. 

«Татар-информ» (Казань), 30.09.2013 

Известные музыканты передали в экспозицию музея символ ВИА 70-х г. - электрогитару 
«Орфей». 
(Казань, 30 сентября, «Татар-информ»). Участники популярнейших в советское время ВИА 
(таких как «Добры молодцы», «Лейся песня», «Ариэль», «Красные маки», «Карнавал», 
«Голубые гитары», «Шестеро молодых», «Веселые ребята»), находясь в рамках 
благотворительной акции в Казани, посетили зал рок-н-ролльной славы Музея соцбыта. 
«Мы знаем, что создателю музея Рустему Валиахметову в свое время активно помогал один из 
наших коллег «по цеху» легендарный Максим Капитановский. Многим из наших ребят 
посчастливилось поработать с Максом в различных культовых группах 70-80-х годов - это был 
замечательный музыкант и человек с большой буквы. К сожалению, он рано ушел из жизни и 
наш визит - это дань памяти его имени и выражение благодарности вашему уникальному 
музею. Здесь собрано вместе столько настоящих имен!» - выразил мнение участников проекта 
«Мы из СССР» его директор Александр Акинин (в прошлом сам музыкант таких известных 
групп, как «Лейся песня» и «Карнавал»). 
В поддержку экспозиции именитые гости привезли настоящий символ советских ВИА 70-х -
электрогитару «Орфей». Кстати, принадлежал инструмент группе «Ариэль». 
«Конечно непросто расставаться с таким раритетом, ведь мы играли на этой гитаре еще в 
далеком 1972-м году», - прокомментировал подарок бессменный лидер ВИА «Ариэль» Валерий 
Ярушин. - Но мы надеемся, что она украсит своим присутствием музыкальный зал вашего 
музея, тем более что на ней теперь останутся автографы участников доброго десятка культовых 
групп СССР». 
На кирпичной стене зала рок-н-ролльной славы каждый из музыкантов увековечил название 
своих родных коллективов, после чего директор музея вручил гостям нестареющий советский 
символ - звездочку октябренка. Легенды советской эстрады, по достоинству и с юмором оценив 
подарки, пообещали украсить ими свои концертные костюмы, сообщают организаторы. 

ГЛАВЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ И ОРЕНБУРГСКОЙ ОБЛАСТЕЙ 
ДОГОВОРИЛИСЬ УВЕКОВЕЧИТЬ ПАМЯТЬ ГЕНЕРАЛА 

НЕПЛЮЕВА 

Правительство Ленобласти и правительство Оренбургской области заключили 
соглашение о совместных действиях по увековечению памяти основателя 

Оренбургского края Ивана Неплюева. В частности, будет создан 
межрегиональный благотворительный фонд имени И.И.Неплюева.  

«СеверИнформ» (Вологда), 30.09.2013 

Правительство Ленобласти и правительство Оренбургской области заключили соглашение о 
совместных действиях по увековечению памяти основателя Оренбургского края Ивана 
Неплюева. Об этом сегодня, 30 сентября, корреспонденту ИА REGNUM сообщили в пресс-
службе губернатора и правительства региона. 
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Губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко и губернатор Оренбургской области 
Юрий Берг подписали соответствующее соглашение в рамках XII Международного 
инвестиционного форума "Сочи-2013". 
Родовое имение и место захоронения русского государственного деятеля, адмирала, основателя 
Оренбургского края и генерал-губернатора Санкт-Петербургской губернии Ивана Ивановича 
Неплюева находится в деревне Поддубье Лужского района Ленинградской области. 
Соглашение, подписанное на форуме, предполагает совместную работу двух регионов по 
сохранению исторической памяти об основателе Оренбургского края. В частности, будет создан 
межрегиональный благотворительный фонд имени И.И.Неплюева. Его место захоронения в 
Лужском районе будет благоустроено, на территории двух регионов установят памятные знаки. 
Кроме того, изучения исторического наследия, которые проводил Иван Иванович Неплюев, 
будут обсуждаться на межрегиональных научно-исторических конференциях, губернаторских 
чтениях, популяризироваться в издательских и образовательных проектах. 
Напомним, между Ленинградской областью и Оренбургской областью в 1997 году было 
заключено соглашение о торгово-экономическом, научно-техническом и культурном 
сотрудничестве. 
 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

«БИЛАЙН» И ПСО «ЛИЗА АЛЕРТ» ЗАПУСКАЮТ ПРОЕКТ 
«ДЕТИ ДОМА» 

Казанский филиал ОАО «ВымпелКом» (бренд «Билайн) объявляет о старте 
проекта "Дети дома", который проводится совместно с поисково – спасательным 
отрядом «ЛизаАлерт». Проект, посвященный поискам пропавших детей и людям, 

которые осуществляют поиски, установлен в одном из самых посещаемых 
парков Москвы "Музеон" и представляет собой интерактивную инсталляцию. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

Казанский филиал ОАО «ВымпелКом» (бренд «Билайн) объявляет о старте проекта "Дети 
дома", который проводится совместно с поисково – спасательным отрядом «ЛизаАлерт». 
Проект, посвященный поискам пропавших детей и людям, которые осуществляют поиски, 
установлен в одном из самых посещаемых парков Москвы "Музеон" и представляет собой 
интерактивную инсталляцию. 
Одно из основных направлений деятельности парка «Музеон» – просвещение общества и 
поднятие острых социальных проблем через призму искусства. Неслучайно, что проект, 
посвященный поиску потерявшихся детей, нашел свое место именно здесь - среди других 
объектов современного искусства. Инсталляция «Дети дома» архитектурно выполнена в форме 
дома и открыта для всех желающих. Основной элемент этого дома – лента – рассказывает о 
найденных поисковым отрядом «ЛизаАлерт» детях и напоминает о волонтерах, которые 
активно принимают участие в их поиске. 
Поисково-спасательный отряд «ЛизаАлерт» уже в течение трех лет ищет и находит сотни 
пропавших людей по всей стране. Особенно эта проблема усугубляется в грибной сезон – летом 
и осенью. По данным отряда, только за неполные три недели сентября 2013 года в Московской 
области осуществлялся поиск 40 человек, из них 37 человек – грибники, трое из которых не 
найдены, а 2 – погибли. Отряд выезжал на поиски 29 раз за 18 дней. 
Нередко оперативный розыск усложняется нехваткой людей, готовых оказать помощь: 
физически осуществлять поиск, проводить опросы, распространять листовки, работать с 
прессой, больницами, правоохранительными органами, родственниками, знакомыми и т.д. 
В 2012 году «Билайн» стал телекоммуникационным партнером «ЛизаАлерт» и запустил первую 
в России бесплатную горячую линию по пропавшим детям, сообщения на которую 
принимаются круглосуточно из любой точки России. После открытия горячей линии 
количество обращений в отряд возросло в 8,5 раз. 
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"В самом разгаре грибной сезон. В выходные дни у нас бывает по 5-7 поисков в разных уголках 
Московской области - и ночью и днем мы ищем людей - очень часто бабушек и дедушек с 
малолетними внуками, которые заблудились и ждут помощи. Поисков много, они сложные, 
времени всегда в обрез. В наших рядах кинологи и следопыты, воздухоплаватели и водолазы и 
просто неравнодушные люди, без специальных и поисковых навыков. Проект в парке "Музеон" 
- еще одна площадка для разговора о важном – о проблеме, которую нужно поднимать и решать 
совместными усилиями на разных уровнях, о том, как можно стать волонтерами отряда и 
помогать нам в поисках", - комментирует командир отряда Григорий Сергеев. 
«Сегодня мобильные технологии могут оказать существенную помощь в самых разнообразных 
областях жизни: от повышения доступности информационной среды и интеграции в общество 
людей с ограниченными возможностями, до обеспечения повседневного спокойствия за 
благополучие детей и близких. Позиция "Билайн" в области социальной ответственности - 
предлагать технологии, способные эффективно решать поставленные задачи - в том числе 
задачи по поиску пропавших людей, а также способствовать привлечению внимания к важным 
и острым социальным проблемам», – отмечает Евгения Чистова, руководитель проектов 
корпоративной социальной ответственности ОАО «ВымпелКом». 

ПРОБЛЕМОЙ БЕЗДОМНЫХ В ЛЕНОБЛАСТИ ЗАНЯЛСЯ 
ОМБУДСМЕН СЕРГЕЙ ШАБАНОВ 

Областной омбудсмен Сергей Шабанов занялся проблемой бездомных в 
Ленинградской области и пришел к выводу, что ее масштабов не знает никто. 

Сергей Шабанов посетил Санкт-Петербургскую региональную 
благотворительную общественную организацию "Ночлежка" на Боровой, 112Б. 
Она помогает бездомным Петербурга и отчасти Ленинградской области вот уже 

23 года. 

«Spbdnevnik.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Санкт-Петербург, 27 сентября. Областной омбудсмен Сергей Шабанов занялся проблемой 
бездомных в Ленинградской области и пришел к выводу, что ее масштабов не знает никто. Об 
этом сообщает пресс-служба уполномоченного по правам человека в Ленинградской области. 
Согласно информации Федеральной службы государственной статистики, в 2012 году на 
территории области умерло 477 лиц БОМЖ и неизвестных. Только в январе-марте 2013 года и 
только от пневмонии и низкой природной температуры в области умерло 234 таких лиц. 
Однако перепись бездомных никто не проводил, а подразделения МВД районов и отделения 
социальной защиты дают противоречивую информацию. 
Сергей Шабанов посетил Санкт-Петербургскую региональную благотворительную 
общественную организацию "Ночлежка" на Боровой, 112Б. Она помогает бездомным 
Петербурга и отчасти Ленинградской области вот уже 23 года. 
Омбудсмена удивили масштабы помощи, оказываемой бездомным негосударственной 
организацией. В специальном пункте обогрева минувшей зимой провести холодные ночи 
смогли около 400 человек. За год дано более 2,5 тысяч консультаций, бездомным раздали 26 
тыс. порций горячей еды. 
Сергей Шабанов предполагает, что количество бездомных в Ленинградской области может 
достигать 5-ти тысяч человек.  
Омбудсмен ведет активный сбор информации из всех возможных источников о том, как можно 
решить эту проблему. Проанализировав полученные данные, европейский и российский опыт, 
Шабанов направит свои предложения Губернатору и Законодательному собранию 
Ленинградской области.  
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ОСУЖДЕННЫЕ В БАШКИРИИ СОБРАЛИ ДЕНЬГИ ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШЕГО В ДТП РЕБЁНКА 

Осужденные исправительной колонии № 2 ГУФСИН России, которая 
расположена в Салавате, присоединились к акции поддержки 5-летнего Даниила 
Шигаева. Администрация колонии показала видеосюжет о трагедии осужденным. 
В итоге на общем собрании было принято решение провести благотворительную 

акцию «Обернись». 

«Ria-bashkiria.com» (Уфа), 27.09.2013 

Осужденные исправительной колонии № 2 ГУФСИН России, которая расположена в Салавате, 
присоединились к акции поддержки 5-летнего Даниила Шигаева. 
Трагедия произошла в конце августа. Пьяный водитель на автомобиле Renault, нарушив 
правила дорожного движения, выехал на тротуар, где сбил 59-летнюю женщину и ее 
пятилетнего внука. После ДТП водитель скрылся.  
В результате аварии женщина умерла, а 5-летнего Даниила Шигаева госпитализировали в 
реанимацию в состоянии комы. 
Администрация колонии показала видеосюжет о трагедии осужденным. В итоге на общем 
собрании было принято решение провести благотворительную акцию «Обернись». В ней 
приняли участие более 170 человек. Собрать на лечение мальчику удалось 60 тысяч рублей. 
Также осужденные пожелали здоровья Данилу и веры в его стойкость. 

В ЦАРСКОМ СЕЛЕ ОТКРЫЛИСЬ ЗНАМЕНИТЫЕ АГАТОВЫЕ 
КОМНАТЫ 

Накануне в музее-заповеднике "Царское Село" торжественно открылись после 
трехлетней реставрация знаменитые Агатовые комнаты. Спасти Агатовые 

комнаты удалось благодаря государственно-частному партнерству: сочетанию 
деятельной, искренней поддержки благотворителей – ОАО «Российские 
железные дороги» и Благотворительного фонда «Транссоюз», средств 

федерального бюджета, направленных на покупку и реставрацию предметов 
экспозиции, и собственных средств музея. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Реставрация длилась три года. 
Накануне в музее-заповеднике "Царское Село" торжественно открылись после трехлетней 
реставрация знаменитые Агатовые комнаты. Акт о завершении реставрационных работ 
подписан в присутствии министра культуры РФ Владимира Мединского и президента ОАО 
"РЖД" Владимира Якунина. Они первыми осмотрели возрожденные интерьеры. 
Это апартаменты императрицы Екатерины II, сохранившие подлинную историческую отделку 
до наших дней. Они уникальны как в художественном, так и в техническом отношении и не 
имеют аналогов в западноевропейском искусстве. Так шотландский архитектор Чарльз Камерон 
в 1780-е годы воплотил в жизнь увлечение императрицы античным искусством. Екатерина II 
лично наблюдала за отделкой этих интерьеров и вносила свои коррективы в проект. 
Как подчеркивается в сообщении пресс-службы ГМЗ, спасти Агатовые комнаты удалось 
благодаря государственно-частному партнерству: сочетанию деятельной, искренней поддержки 
благотворителей – ОАО «Российские железные дороги» и Благотворительного фонда 
«Транссоюз», средств федерального бюджета, направленных на покупку и реставрацию 
предметов экспозиции, и собственных средств музея. При возрождении шедевра музей 
осознанно отказался от общепринятой российской практики воссоздания утраченных 
фрагментов и использовал европейскую методику консервации и реставрации с минимальным 
восполнением утрат. Поэтому Агатовые комнаты предстают перед нами такими же, какими их 
видела Екатерина II и ее современники. Сохранены не только элементы отделки семи 
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интерьеров, неповторимое сочетание «цветных каменьев», но и «патина времени», дыхание 
блистательного века Екатерины. 

ПОД ШКОЛУ ХАБЕНСКОГО В УФЕ ВЫДЕЛИЛИ НОВОЕ 
ПОМЕЩЕНИЕ 

Константин Хабенский – не только талантливый актер, но и активный 
благотворитель. Под эгидой его фонда уже открыто несколько творческих школ 
для детей, которые юные дарования могут посещать бесплатно. В 2011 году 
Константин получил помещение в Уфе, в котором организовал театральную 

мастерскую, но вскоре оно перестало вмещать всех желающих. 

«Diver-sant.ru» (Нижневартовск), 27.09.2013 

Константин Хабенский – не только талантливый актер, но и активный благотворитель. Под 
эгидой его фонда уже открыто несколько творческих школ для детей, которые юные дарования 
могут посещать бесплатно. В 2011 году Константин получил помещение в Уфе, в котором 
организовал театральную мастерскую, но вскоре оно перестало вмещать всех желающих. 
Летом текущего года президент Башкортостана Рустэм Хамитов лично встретился с Хабенским 
и обсудил дальнейшую судьбу школы. В итоге Хамитов пообещал выделить 
благотворительному фонду новое, более просторное помещение. Им стал павильон площадью 
500 квадратных метров в торговом центре «Башкортостан». Теперь обучаться в творческой 
мастерской Константина Хабенского смогут около трехсот талантливых детей. 
Обязательные дисциплины в студии – актерское мастерство, пластика и художественное слово. 
«То, что театральная студия такого великого актера, как Константин Юрьевич, будет 
располагаться в нашем торговом центре, – это не только почетно для нас, но и бесценно», – 
заявил директор по развитию ТЦ «Башкортостан». 

ВЕЩИ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ СОБИРАЮТ В ИРКУТСКЕ 

В Иркутске начался благотворительный сбор вещей для детей-сирот. Он 
продлится до 31 октября. Детские дома Иркутска постоянно нуждаются в детской 
одежде, игрушках, канцелярских принадлежностях, учебных пособиях и книгах, 
спортивном инвентаре. У каждого жителя Иркутска есть возможность сделать 

доброе дело и помочь детям из детских домов города. 

«News.babr.ru» (Иркутск), 27.09.2013 

В Иркутске начался благотворительный сбор вещей для детей-сирот. Он продлится до 31 
октября. 
«Детские дома Иркутска постоянно нуждаются в детской одежде, игрушках, канцелярских 
принадлежностях, учебных пособиях и книгах, спортивном инвентаре. У каждого жителя 
Иркутска есть возможность сделать доброе дело и помочь детям из детских домов города», – 
отметила начальник учебно-методического отдела ОГКУ «Центр профилактики наркомании» 
Кира Емельянова. 
Вещи принимаются по адресу: г. Иркутск, ул. Академическая, 74, оф. 219 «Центр профилактики 
наркомании», ост. Кинохроника, в будние дни с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00. Контактный 
телефон: 42-83-64. 
Согласно действующему законодательству принимаются только новые вещи. 
По информации пресс-службы министерства по физической культуре, спорту и молодежной 
политике Иркутской области. 



 165

ДЕТСКАЯ ТВОРЧЕСКАЯ СТУДИЯ ХАБЕНСКОГО В УФЕ 
ПОЛУЧИЛА НОВОЕ ПОМЕЩЕНИЕ 

Детская творческая школа Константина Хабенского в Уфе получила новое 
помещение. Хабенский занимается благотворительностью уже много лет. На 
сегодняшний день актер открыл десять бесплатных творческих студий для 
школьников 5-11 классов. Дети изучают актерское мастерство, пластику и 

художественное слово. Хабенский посещает свои студии раз в полгода, кроме 
того, к детям приезжают и другие актеры.  

«KM.ru» (Москва), 27.09.2013 

Детская творческая школа Константина Хабенского в Уфе получила новое помещение, 
сообщает Heat.ru. 
Два года назад популярный актер создал бесплатную творческую мастерскую на базе средней 
школы. Это заведение быстро стало популярным, интерес к обучению в творческой мастерской 
со стороны детей был таким, что организаторам пришлось ввести кастинг для зачисления 
учеников. 
Летом текущего года при поддержке правительства Башкортостана творческая мастерская 
Хабенского получила новое, более просторное помещение. Студия переехала в один из 
павильонов старейшего торгового центра Уфы «Башкортостан». Благодаря тому, что площадь 
студии увеличилась, в ней смогут обучаться около 300 детей. 
Хабенский занимается благотворительностью уже много лет. На сегодняшний день актер 
открыл десять бесплатных творческих студий для школьников 5-11 классов. Дети изучают 
актерское мастерство, пластику и художественное слово. Хабенский посещает свои студии раз 
в полгода, кроме того, к детям приезжают и другие актеры.  

В ДКМ «ГОРОД» ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ 
«УВАЖАЯ ВОЗРАСТ» 

28 сентября в ДКМ «Город» прошла благотворительная акция «Уважая возраст», 
в рамках празднования Международного дня пожилого человека. 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 27.09.2013 

28 сентября в 15.00 в ДКМ «Город» пройдет благотворительная акция «Уважая возраст», в 
рамках празднования Международного дня пожилого человека. 
Молодое поколение вместе с бабушками и дедушками закружатся в вальсе, поучаствуют в 
конкурсе частушек и оставят пожелания на «Дереве мудрости». 
В 16.00 в концертном зале пройдет благотворительный концерт для пожилых людей «Чтобы 
сердце и душа были молоды». 

«ВЕРА» ПОМОГАЕТ ХОСПИСАМ 

В конце 2012 года в Москве состоялась конференция хосписов России. На ней 
присутствовали руководители 18 хосписов страны. Конференцию организовал 
благотворительный фонд помощи хосписам «Вера», созданный в 2006 году. 

Главная задача фонда – развитие хосписного движения в России и финансовая 
поддержка 1-го московского хосписа, открытого в 1993 году. 

«Taganrog.su» (Таганрог), 27.09.2013 

В конце 2012 года в Москве состоялась конференция хосписов России. На ней присутствовали 
руководители 18 хосписов страны. Среди участников были заведующая отделением хосписа 
Таганрогаp Лидия Владимировна Чирина и заместитель главного врача горбольницы №3 по 
лечебной работе Елена Николаевна Макарец. 
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Конференцию организовал благотворительный фонд помощи хосписам «Вера», созданный в 
2006 году. Главная задача фонда – развитие хосписного движения в России и финансовая 
поддержка 1-го московского хосписа, открытого в 1993 году. Это бюджетное учреждение 
оказывает бесплатную медицинскую, социальную, психологическую, духовную и юридическую 
помощь неизлечимым онкологическим больным и их семьям. 
Фонд «Вера» помогает и хосписам России, имеющим хорошую репутацию и работающим с 
заповедями хосписа. Заповедей шестнадцать. Приведем некоторые: «Хоспис – не дом смерти. 
Это качественная жизнь до конца», «Основная идея хосписа – облегчить боль и страдания, как 
физические, так и душевные», «Нельзя торопить смерть и нельзя тормозить смерть», «За смерть 
нельзя платить, как и за рождение», «Если пациента нельзя вылечить, это не значит, что для 
него ничего нельзя сделать», «Репутация хосписа – превыше всего», «Не оставляй свою 
доброту, честность, искренность у пациента – всегда носи их с собой». 
В ходе конференции обсуждались общие проблемы и сложности, с которыми сталкиваются 
сотрудники хосписов в разных регионах страны: проблемы ухода за больными и профилактика 
синдрома эмоционального выгорания сотрудников хосписов, этические, психологические и 
духовные аспекты помощи онкобольным, вопросы привлечения добровольцев и 
благотворительной помощи неизлечимым пациентам. Отмечалось, что в государственной 
программе развития здравоохранения на период 2012-2020 годов должного внимания развитию 
системы помощи онкобольным через создание большего числа хосписов не уделено. 
В настоящее время наблюдается значительный рост онкобольных как в мире, так и в России. За 
последние три года рост заболеваемости в стране составил 3,6%, а развитие сети хосписов и 
учреждений медико-социальной помощи идет крайне медленно. Количество действующих 
хосписов покрывает имеющуюся потребность в них не более, чем на 10%. Во многих хосписах 
нет выездной службы, а без нее работа хосписа не может считаться полноценной. 
Об этом рассказала заведующая отделением хосписа в Таганрогеp Лидия Чирина в нашей 
беседе. 
– Лидия Владимировна, писатель Борис Акунин сказал: «Самыми хорошими людьми 
становятся те, кто работает в хосписе». 
– Справедливость этих слов подтверждает жизнь. Работая в хосписе, становишься мудрее и 
милосерднее. Понимаешь, в чем смысл жизни, в чем счастье, что самое ценное, а что – нет. 
Неравнодушными оставили нас слова главного врача первого Московского хосписа: «У 
работников хосписа должны быть большое сердце и большие уши, чтобы сострадать людям и 
уметь их выслушать». 
– Расскажите о ваших впечатлениях от конференции. 
– Впечатления сильные. Сейчас в Москве работают 10 хосписов, которые обеспечивают всех 
онкобольных четвертой клинической группы. В России нужно иметь не менее 500 хосписов. 
Фонд «Вера» осуществляет несколько благотворительных программ: «Комфорт и 
достоинство, благоустройство», «Хосписное движение России» и «Социальная защита 
персонала». 
В 1-м московском хосписе есть выездная служба – хоспис на дому, стационар на 30 коек и 
добровольческая служба. Для пациентов, их близких и персонала в хосписе создана 
обстановка, максимально приближенная к домашней. В палатах размещаются по 2-3 пациента, 
у всех функциональные кровати, прикроватные тумбочки с откидными столиками, есть 
телевизор, холодильник. У каждого больного под рукой кнопка для вызова медперсонала в 
любое время суток. В холле хосписа – аквариум с рыбками, ковровые дорожки. Чтобы 
устроиться на работу в 1-й московский хоспис, нужно отработать 60 часов бесплатно и сдать 
экзамен на профпригодность. Фонд «Вера» обеспечивает сотрудникам хосписа бесплатный 
проезд и обед, 50-процентную скидку по оплате жилищно-коммунальных услуг, билеты в театр, 
на концерты и выставки, чтобы снять с работников хосписа физическое, моральное и 
эмоциональное напряжение, усталость и стресс. 
Конференция сочла целесообразным обратиться в Минздравсоцразвития РФ с ходатайством об 
издании приказа «О совершенствовании организации работы хосписов в Российской 
Федерации». 
– В жизни все познается в сравнении… 
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– Верно. Тем более что «хоспис» в переводе – «жизнь до конца». В нашем хосписе всегда 
теплится очажок любви и сострадания беспомощным и нередко обреченным людям. Я искренне 
благодарна своим сотрудникам за беспримерный труд, терпение и щедрость души. 
К сожалению, нам далеко до 1-го московского хосписа. У нас в дневное время на одну 
медсестру и санитарку приходится 17-18 больных, в ночное – 25 человек. Не говоря уже об 
уровне медицинского сервиса, комфорта, условиях труда сотрудников и их зарплате. 
– Проблем у вас немало? 
– Хоспис работает как обычное терапевтическое отделение. Очевидно, поэтому так остро стоит 
проблема кадров, отсюда чрезвычайно высокие нагрузки на наших сотрудников. Испытываем 
дефицит необходимого – памперсов, пеленок, бахил, перчаток, не хватает перевязочного 
материала. Пациенты нуждаются в прикроватных тумбочках с откидными столиками, в кнопках 
вызова, в поддержке со стороны общественности. Благородным делом успешных, 
обеспеченных таганрожцев стало бы создание ими фонда благотворительной помощи нашему 
хоспису. 
Лидия Чирина – врач высшей категории, удивительно милосердный человек – от имени 
таганрогского хосписа написала благодарственное письмо в адрес фонда «Вера». На средства 
фонда были приобретены простыни на резинках, сплит-системы, принтеры, гардины. 
Проводится капремонт одной палаты хосписа. 
Все мы живем в условиях повышенного риска, никто не застрахован от болезней и утрат. 
Академик Д.С. Лихачев писал: «Хоспис необходим нашему обществу, в котором уровень боли 
превзошел все мыслимые пределы. Только активная помощь другим может как-то успокоить 
нашу совесть, которая все же должна быть беспокойной». 

ОМБУДСМЕН: НА ТЕРРИТОРИИ ЛЕНОБЛАСТИ СОТНЯМИ 
УМИРАЮТ БОМЖИ И НЕИЗВЕСТНЫЕ 

Областной омбудсмен Сергей Шабанов приступил к изучению проблемы 
бездомных и пришел к выводу, что ее масштабов в Ленобласти не знает никто. 
Собрав всю необходимую информацию, Шабанов направит свои предложения 
по ее решению губернатору и Законодательному собранию Ленинградской 

области. 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Областной омбудсмен Сергей Шабанов приступил к изучению проблемы бездомных и пришел 
к выводу, что ее масштабов в Ленобласти не знает никто. Собрав всю необходимую 
информацию, Шабанов направит свои предложения по ее решению губернатору и 
Законодательному собранию Ленинградской области. 
Как в пятницу, 27 сентября, сообщили корреспонденту 47News в пресс-службе областного 
омбудсмена, по информации Федеральной службы государственной статистики, в 2012 году на 
территории области умерло 477 лиц БОМЖ и неизвестных. Только в январе-марте 2013 года и 
только от пневмонии и низкой природной температуры в области умерло 234 таких лиц. Между 
тем, в Ленинградской области нет ни общественных, ни государственных организаций, 
помогающим бездомным. 
Поэтому Сергей Шабанов посетил Санкт-Петербургскую региональную благотворительную 
общественную организацию "Ночлежка" на Боровой, 112Б, которая уже 23 года помогает 
бездомным Петербурга и отчасти Ленобласти. Организация не ведёт специального учёта 
бездомных по прежнему (потерянному) месту жительства, поэтому принадлежность к 
Ленинградской области фиксируется со слов или по месту выдачи паспорта, если он есть. 
Уполномоченного удивил значительный объём работы, ежедневно проводимый маленькой 
негосударственной организацией. В результате минувшей зимой холодные ночи в специальном 
пункте обогрева смогли провести около 400 человек, за год дано более 2,5 тысяч консультаций, 
бездомным раздали 26 тыс. порций горячей еды. Это - только часть работы. Работы для более 
неблагополучных людей, чем те, о которых заботятся государственные дома ночного 
пребывания. 
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В соответствии с принятой методологией можно предположить, что численность бездомных в 
Ленобласти превышает 5000 человек. Важно отметить, что перепись граждан этой категории 
никто не проводил, а данные, предоставленные Уполномоченному подразделениями МВД 
районов и социальной защиты, существенно разнятся. 
Это означает, что в Ленинградской области есть проблема бездомных, но никто не знает её 
масштаба, чтобы этой проблемой заниматься. Однако проблему нужно решать комплексно. От 
ликвидации причин, ведущих к такому существованию (причины хорошо изучены и известны), 
через комплекс мер по возвращению этих людей к человеческой жизни к защите 
благополучных граждан от опасных заболеваний, посредством организации необходимого 
комплекса медицинских и санитарно-гигиенических мероприятий. 
Сергей Шабанов уже ведёт активный сбор информации по данной теме из всех возможных 
источников. Анализ полученных данных, сопоставление с европейским и имеющимся 
отечественным опытом и сформулированные на их основе предложения будут представлены 
губернатору и Законодательному собранию Ленинградской области. 

СОСТОЯЛСЯ ТЕЛЕМОСТ РЯЗАНЬ – МЮНСТЕР 

26 сентября в центре дистанционного управления Рязанского государственного 
университета имени Есенина состоялся телемост Рязань – Мюнстер. 

Участниками телемоста стали дети, обучающиеся по программе «Образование 
для всех» благотворительного фонда «ДетскиеДомики», и дети с особенностями 

развития «Школы имени Альберта Швейцера» в Германии. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 27.09.2013 

26 сентября в центре дистанционного управления Рязанского государственного университета 
имени Есенина состоялся телемост Рязань – Мюнстер. Участниками телемоста стали дети, 
обучающиеся по программе «Образование для всех» благотворительного фонда 
«ДетскиеДомики», и дети с особенностями развития «Школы имени Альберта Швейцера» в 
Германии. 
Общение ребят стало возможным, благодаря идее использовать медиатехнологии. Найти общий 
язык им помогли медиатренеры проекта «Навигатор будущего» из интернационального 
образовательного центра «Беннохаус Бюргерхаус», медиацентр РГУ, специалисты фонда 
«ДетскиеДомики», научно-образовательный центр практической психологии и 
психологической службы, центр дистанционного образования РГУ, переводчики-волонтёры 
кафедры германских языков. 
Перед тем как провести так называемый телемост (общение по скайпу), рязанские и 
мюнстерские ребята создали видеопортреты: они сами сняли видеосюжеты о себе и 
собственных увлечениях, чтобы отправить сверстникам в город-побратим. Средний возраст 
детей — от 11 до 14 лет. Нико, Патрик, Морис и Лена с немецкой стороны и Виктория, Сергей 
и Снежана с российской обменялись такими видеопортретами и уже в ходе телемоста смогли 
увидеть друг друга, поделиться впечатлениями и задать интересующие вопросы. К примеру, о 
любимом фильме, наличии подружки и знаниях о России/Германии.  
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ПРОКУРАТУРА ПОТРЕБОВАЛА ДЛЯ «ЧУДО-ДОКТОРА» 5 ЛЕТ 
КОЛОНИИ 

Последнее заседание по делу народного целителя Рамиля Гарифуллина перед 
оглашением приговора прошло 26 сентября в Набережных Челнах. Прокурор 
потребовал для «чудо-доктора» 5 лет колонии за мошенничество в особо 
крупных размерах. Потерпевшая сторона между тем уже нацеливается на 

следующий иск – по строительству медцентра Гарифуллина «Надежда», а сам 
подсудимый – на пересмотр дела в Верховном суде.  

Влас Мысько, 

«Business-gazeta.ru» (Казань), 27.09.2013 

АДВОКАТЫ ЦЕЛИТЕЛЯ РАМИЛЯ ГАРИФУЛЛИНА НАМЕРЕНЫ РАЗВАЛИТЬ ДЕЛО, 
ЗАЯВЛЯЯ О ПРОЦЕССУАЛЬНЫХ НАРУШЕНИЯХ 
Последнее заседание по делу народного целителя Рамиля Гарифуллина перед оглашением 
приговора прошло накануне, 26 сентября, в Набережных Челнах. Прокурор потребовал для 
«чудо-доктора» 5 лет колонии за мошенничество в особо крупных размерах. Потерпевшая 
сторона между тем уже нацеливается на следующий иск – по строительству медцентра 
Гарифуллина «Надежда», а сам подсудимый – на пересмотр дела в Верховном суде. 
Корреспондент «БИЗНЕС Online» стал свидетелем заключительных прений сторон. 
Рамиль Гарифуллин  
ОБЕЩАЛ НЕТРАДИЦИОННУЮ МЕДИЦИНУ, А НА ДЕЛЕ – БИОДОБАВКИ, МАССАЖ И... 
ХАРИЗМА 
Вчера в городском суде Набережных Челнов в ходе прения сторон по делу «народного 
целителя» Рамиля Гарифуллина прокурор Наиль Юнусов попросил для подсудимого 5 лет 
колонии общего режима и удовлетворения всех исковых требований потерпевших. Судья 
Ильдар Адгамов огласит приговор в понедельник, 30 сентября. 
Сами прения оказались не столь эмоциональны, как ожидалось. Юнусов выразил общую 
позицию обвинения довольно кратко: подсудимый провел в 2004 году широкую рекламную 
кампанию, обещая исцеление от разнообразных болезней методами нетрадиционной медицины. 
На деле он использовал вполне традиционные биодобавки и массаж, харизмой и рекламными 
инструментами убеждая потерпевших в успехе, на который не имел шансов, и осознавал это. 
Таким образом, по убеждению прокурора, Гарифуллин не намеревался излечить пациентов, а 
поддался соблазну наживы. Дочери пострадавших Валентины Нурмухаметовой и Хатиры 
Волковой скончались от рака в 2007 году, сын Гульназиры Аитовой не получил ожидаемого 
восстановление зрения после травмы позвоночника. Услуги Гарифуллина обошлись им, 
согласно иску, в общей сложности в 1,8 млн. рублей. 
Нурмухаметова в своей речи напомнила о том, что пыталась довести дело до приговора в 
течение 8 лет – завтра, по ее словам, ровно столько времени истечет со дня, как она впервые 
заявила, что Гарифуллин – мошенник. В первом своем заявлении, 8 лет назад, основная истица 
по делу не требовала возврата денег, а только настаивала на лишении «чудо-доктора» прав на 
лечебную деятельность. 
– Ошибку можно простить, если человек ее признал, – считает Нурмухаметова. – Но 
Гарифуллин не только не извинился в течение всех этих 8 лет – он на канале «Россия 1» на всю 
страну заявил, что не знает меня! Я на днях позвонила в его медцентр, спросила, можно ли 
полечиться от остеохондроза и головных болей. Предложили курс в 10 дней за 27 тысяч 
рублей! Внучку готовы взять за 17,5 тысяч! Он продолжает людей обманывать, хотя у человека 
никакого образования, он бывший слесарь-сантехник! 
Валентина Нурмухаметова. 
БЕНЕФИС АДВОКАТА 
По мнению адвоката Нурмухаметовой Натальи Федяевой, в ходе процесса недостаточно 
внимания уделялось аспекту строительства медицинского центра Гарифуллина «Надежда». 
Центр, построенный на благотворительные средства и впоследствии оказавшийся в 
собственности подсудимого, благодаря поддержке администрации города является частью 
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имиджевой кампании биоэнерготерапевта, а следовательно – инструментом мошенничества. 
Федяева поддержала прокурора в его требованиях. 
Со стороны адвокатов Гарифуллина основным участником прений выступил общественный 
защитник Борис Бородин, представлявший интересы Гарифуллина до этого процесса в течение 
нескольких лет юридического противостояния с Нурмухаметовой. 
Бородин решил взять аудиторию измором: он зачитывал доводы в пользу своего подзащитного 
в течение 1 часа 10 минут, усыпив если не аудиторию, то, по крайней мере, ее внимание, за 
исключением разве что судьи. Изначально защитник предупредил, что намерен апеллировать к 
очевидным ему юридическим огрехам доказательной базы и упрекнул оппонентов в том, что 
обвинение построено на эмоциях. В течение всего процесса защита крайне скупо реагировала 
на показания свидетелей – судя по сегодняшнему выступлению, адвокаты копили наблюдения, 
чтобы теперь их целиком изложить и, быть может, местами интерпретировать. Подобная 
тактика привела к ожидаемому, вероятно, результату: теперь выводы Бородина придется заново 
сопоставлять с показаниями свидетелей, прошедших через процесс в разное время. В целом 
адвокат пересказал их показания в интонациях защиты, время от времени делая ремарки и 
утверждая, что они, якобы, не поддерживают, а отрицают позицию обвинения. 
Гарифуллин и адвокаты старательно избегают объективов. 
«ЕСЛИ БЫ Я НЕ ОБЛАДАЛ ДАРОМ, КАК БЫ Я ПОМОГ МИЛЛИАРДЕРУ, УКАЗАВ ГОРОД, 
В КОТОРОМ ЕГО ВНУЧКУ УДЕРЖИВАЛИ БАНДИТЫ?» 
Из доводов Бородина можно в сухом остатке выделить несколько основных тезисов в пользу 
подзащитного: если Гарифуллин – мошенник, почему он просил перечислять деньги на счет, а 
не брал наличными, чтобы скрыть следы сделок? Его обвиняют в том, что он взял на себя 
ответственность лечить, не имея образования, но защита представила множество дипломов об 
образовании, указывает Бородин. Напомним к этому, что только часть из них была 
опровергнута подшитыми к делу запросами в учебные заведения. Также Бородин привел 
несколько расхождений в номерах платежных документов, в разное время запрошенных 
следствием в банках. Кроме того, в ходе многочисленных допросов назывались неодинаковые 
суммы ущерба. В частности, в показаниях Аитовой, которая на разных допросах начиная с 2010 
года указывала разные статьи издержек, отчего сумма менялась и в итоге выросла с 36 до 62 
тыс. рублей. 
Помимо изменчивых цифр адвокат отметил, что после заявления Гарифуллина о том, что он не 
знает потерпевших Волкову и Аитову, они должны были пройти через процедуру опознания. 
На этом примере и во многих других подобных моментах видно, что главная линия защиты – 
формализация всего дела, на которой адвокаты надеются поймать следователей в нарушениях. 
Фактически опознание в данном случае бессмысленно – на сайте Гарифуллина можно 
посмотреть его фотографии, он участвовал в передаче на канале «Россия 1», по телевидению 
транслировался и его рекламный ролик. Содержание этого ролика, кстати, Бородин тоже 
поставил под сомнение, пользуясь тем, что в ходе процесса он показан не был. 
Основным же козырем защиты представляется такой изложенный Бородиным момент: 
заявление Нурмухаметовой о хищении денег датировано днем окончания предварительного 
следствия – 16 мая 2013 года. Постановление же следователя о признании Нурмухаметовой 
истцом по уголовному делу было вынесено накануне – получается, задним числом. Таким 
образом, Бородин обвиняет следствие не только в процессуальных нарушениях формального 
характера, но и в фальсификации документов. 
Заканчивая свою речь, адвокат еще раз подчеркнул, что не находит в материалах дела события 
преступления, поскольку подзащитный никого не принуждал к расходам, а если кто-то кому-то 
и платил, то Гарифуллин этих денег не просил и их не видел. 
– Вменяемое Гарифулину преступление предварительное следствие связывает с его 
предпринимательской деятельностью, – добавил Бородин. – Однако данное преступление в 
редакции УК от 2012 года предусмотрено частью 1 статьи 139 УК «Мошенничество в сфере 
предпринимательской деятельности», за которую установлен максимальный срок – 1 год, 
причем лицо освобождается от уголовной ответственности, если со дня совершения 
преступления прошло 2 года. 
По логике защиты, срок привлечения Гарифуллина к уголовной ответственности истек в 2007 
году. Поэтому адвокаты требуют прекращения дела или оправдательного приговора. 
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Напоследок суд выслушал последнее слово обвиняемого. 
– Если бы я не обладал даром, как бы я в 1995 году помог миллиардеру, указав город, в котором 
его внучку удерживали бандиты? – сказал Гарифуллин, не пояснив связи своего высказывания с 
происходящим. – И с учеными я бы тогда не работал. 
«ЭТОТ СУД – ТОЛЬКО НАЧАЛО» 
Несоответствия номеров банковских платежных поручений и сумм ущерба, называемых, по 
словам Бородина, на допросах, Нурмухаметова в комментарии корреспонденту «БИЗНЕС 
Online» сочла издержками общей хаотичности 8-летнего дела. 
– 8 лет уже эти платежные поручения запрашивают каждый год, – сообщила она. – Они же дела 
закрывали, потом возобновляли, делали новые запросы. Следователи менялись, какие-то новые 
факты учитывались. 
Хотя приговор будет оглашен только 30 сентября, Гарифуллин, по словам истицы, уже 
рассчитывает на реабилитацию в Верховном суде, о чем открыто заявляет. Также она 
сообщила, что Гарифуллиным снова заинтересовалось федеральное телевидение – вчера 
приезжала съемочная группа «5 канала». 
– И этот суд – только начало, – заявила напоследок Нурмухаметова. – Я надеюсь, Гарифуллин 
будет признан мошенником, и тогда мы спросим: «Как мошенник получил здание в 
собственность?» 
Заявление на возбуждение еще одного следствия, касаемого строительства на 
благотворительные средства центра «Надежда», который сейчас в собственности у 
Гарифуллина, находится в Автозаводском ОВД Набережных Челнов. Судя по всему, движение 
по нему зависит от ожидаемого приговора. 

В МУЗЕЕ-ЗАПОВЕДНИКЕ "ЦАРСКОЕ СЕЛО" ОТКРЫЛИСЬ 
ПОСЛЕ РЕСТАВРАЦИИ АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ 

26 сентября в Государственном музее-заповеднике «Царское Село» открылись 
после реставрации Агатовые комнаты павильона «Холодная баня» – 

архитектурный шедевр XVIII века. Масштабные работы велись в соответствии с 
соглашением о сотрудничестве, подписанным между ОАО «Российские 

железные дороги», Благотворительным фондом «Транссоюз» и ГМЗ «Царское 
Село». 

«Museum.ru» (Москва), 27.09.2013 

26 сентября - Санкт-Петербург. 
26 сентября 2013 года в Государственном музее-заповеднике «Царское Село» открылись после 
реставрации Агатовые комнаты павильона «Холодная баня» – архитектурный шедевр XVIII 
века. Масштабные работы велись в соответствии с соглашением о сотрудничестве, 
подписанным между ОАО «Российские железные дороги», Благотворительным фондом 
«Транссоюз» и ГМЗ «Царское Село». Специалисты Царскосельской янтарной мастерской 
начали работы в 2010-м. За три года возрождены все семь интерьеров Агатовых комнат, 
которые создавались в течение семи лет. 
Агатовые комнаты – апартаменты императрицы Екатерины II, сохранившие подлинную 
историческую отделку до наших дней. Они уникальны как в художественном, так и в 
техническом отношении и не имеют аналогов не только в России, но и в мире. По указу 
венценосной заказчицы (Екатерина II лично наблюдала за отделкой этих интерьеров и вносила 
коррективы в проект) придворный архитектор Чарльз Камерон в 1780-х годах создал во втором 
этаже павильона «Холодная баня» неповторимые изысканные интерьеры – помещения для 
отдыха и развлечений, ставшие личными покоями императрицы, в которых она в утренние часы 
просматривала государственные документы, отвечала на письма, занималась литературными 
трудами. На первом этаже располагались помещения для водных процедур. 
Это памятник с удивительной судьбой, вобравшей счастливые и трагические моменты истории. 
Архитектурный гений шотландца Чарльза Камерона виртуозно соединил два увлечения его 
современников: античностью и минералогией. Агатовые комнаты – пример творческого 
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переосмысления образа римских терм и античных вилл, доминанта царскосельской «греко-
римской рапсодии» – архитектурного ансамбля Терм Камерона, который включает также 
Висячий сад, Галерею и Пандус. Агатовые комнаты отделаны разными видами уральской 
яшмы. В отличие от мрамора она обладает гораздо большей плотностью и чрезвычайно трудна 
в обработке, а ее насыщенный цвет сужает возможности применения в интерьере. Тем не менее, 
Камерону удалось создать произведение, которое поэт Гавриил Державин назвал «Олимпу 
равным». 
Во время нацистской оккупации Агатовые комнаты уцелели, фашисты устроили здесь клуб. 
При отступлении захватили только то, что располагалось на высоте человеческого роста – в том 
числе яшмовые вазы, скульптуру, бронзовые барельефы. Пострадали живопись, лепка, 
наборные паркеты. В 1948-м, после первоочередных восстановительных работ, Агатовые 
комнаты открылись для посетителей, а в начале XXI века стало понятно, что шедевр погибает и 
может быть безвозвратно утрачен. 
Спасти Агатовые комнаты удалось благодаря государственно-частному партнерству: 
сочетанию деятельной, искренней поддержки благотворителей – ОАО «Российские железные 
дороги» и Благотворительного фонда «Транссоюз» (76 процентов от общей суммы), средств 
федерального бюджета, направленных на покупку и реставрацию предметов убранства (21 
процент, свыше 85 млн рублей), и собственных средств музея (3 процента). Общая сумма, 
потраченная на возрождение Агатовых комнат, – более 405 млн рублей, из них большую часть 
(272 млн рублей) выделили ОАО «РЖД» и БФ «Транссоюз». 
При возрождении шедевра музей отказался от общепринятой российской практики воссоздания 
утраченных фрагментов и использовал методику консервации и реставрации с минимальным 
восполнением утрат (в соответствии с Венецианской хартией по консервации и реставрации 
памятников и достопримечательных мест). Главная задача мастеров заключалась в том, чтобы 
максимально сохранить подлинность отделки интерьеров. Каждый шаг реставраторов 
обсуждался на реставрационных советах с участием ведущих петербургских специалистов. И 
почти каждое решение рождалось в жарких дискуссиях. Спектр работ был огромным: 
консервация и реставрация позолоты, живописных вставок, скульптуры, каменной облицовки 
стен, реставрация паркета и бронзового декора. 
Особенно горячие споры развернулись по поводу реставрации мраморных каминов Большого 
зала, один из которых был привезен из Италии, а второй изготовлен по его образцу в 
мастерской Шарлеманя. Во время войны мраморные рельефы с них были утрачены. Эксперты 
решили обратиться к их аналогам – чудом сохранившемуся фризу камина из Опочивальни 
Александровского дворца и выполнить копии рельефов в современном материале. Второй 
камин было решено оставить таким, каким он дошел до наших дней – со следами креплений и 
рельефных фигур как свидетельство той войны. 
Для специалистов Царскосельской янтарной мастерской этот объект оказался даже сложнее, 
чем легендарная Янтарная комната. «Это прорыв в российской реставрации» – таков был 
вердикт Реставрационного совета, принимавшего работы в Агатовых комнатах. Благодаря 
консервационной методике реставрации Агатовые комнаты предстают перед нами почти 
такими, какими их видела Екатерина II и ее современники. Сохранены не только элементы 
отделки семи интерьеров, неповторимое сочетание «цветных каменьев», но и «патина времени» 
памятника с более чем двухсотлетней историей. 
Работы велись в строгом соответствии с графиком. В декабре 2011-го были открыты Агатовый 
кабинет и Библиотека, в октябре 2012-го – Большой зал. Затем специалисты Царскосельской 
янтарной мастерской завершили возрождение еще четырех интерьеров – Яшмового и 
Овального кабинетов, Кабинетца и Лестницы. К окончанию реставрационных работ на первом 
этаже павильона «Холодная баня» открылась выставка, посвященная возрождению шедевра. 
Агатовые комнаты – технологически чрезвычайно сложный реставрационный объект. Тем не 
менее, именно здесь впервые музей решил открывать залы для посетителей по мере их 
готовности, не дожидаясь завершения всего комплекса работ. С апреля 2012 года в павильоне 
работает Детский центр. 
ЦИФРЫ И ФАКТЫ: 
Для убранства Агатовых комнат использовался мрамор и 25 тонн разноцветной яшмы. 
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Стены двух кабинетов – Яшмового и Агатового – облицованы пластинами уразовской яшмы 
темно-красного цвета с вкраплением белого кварцита. Такую яшму в XVIII веке называли 
«мясным агатом», из-за чего интерьеры получили название Агатовых комнат. 
Для обеспечения долговечности отделки Агатового и Яшмового кабинетов было решено 
выложить кирпичные стены плитами известняка и затем облицевать яшмой. Облицовке 
предшествовали три года подготовительных работ. Особую трудность представляли 
завершающие процессы – шлифовка и полировка, призванные выявить яркость красок, глубину 
и сочность тонов, красоту рисунка. Выполняя полировку, следовало довести до стеклянного 
блеска около 200 квадратных метров стен, наличников и карнизов. 
Государственный художественно-архитектурный дворцово-парковый музей-заповедник 
"Царское Село" 
Адрес: город Санкт-Петербург, г. Пушкин, ул. Садовая, 7 
Проезд: См. "Примечание" в конце страницы. 
Телефоны: (812) 465-2024 (автоответ.), 465-9424 (экс. бюро) 
URL: www.tzar.ru 

В УФЕ НА БАЗЕ ТЦ "БАШКОРТОСТАН" НАЧИНАЕТ РАБОТАТЬ 
ШКОЛА АКТЕРА ХАБЕНСКОГО 

Торговый центр "Башкортостан" предоставил бесплатно в аренду помещение 
площадью 500 кв.м для школы-студии актерского мастерства Константина 
Хабенского. Известный в России артист театра и кино уже несколько лет 

занимается благотворительной деятельностью.  

«Rway.ru» (Москва), 27.09.2013 

Торговый центр "Башкортостан" предоставил бесплатно в аренду помещение площадью 500 
кв.м для школы-студии актерского мастерства Константина Хабенского. Известный в России 
артист театра и кино уже несколько лет занимается благотворительной деятельностью.  
Ранее школа размещалась в Уфе на базе средней школы, и в ней могло заниматься лишь 
ограниченное количество детей. Ожидается, что на новой площадке в ТРЦ "Башкортостан" 
площадью 37 000 кв.м смогут обучаться порядка 300 детей.  
Обязательными дисциплинами в студии являются мастерство актера, пластика и 
художественное слово. В сентябре 2013 прошел первый на новой площадке кастинг ребят в 
школу, который привлек несколько сотен детей.  
Директор по развитию ТЦ "Башкортостан" Андрей Панин считает очень почетным размещение 
на территории торгового центра помещения школы-студии Константина Хабенского. По его 
словам, в перспективе на территории объекта планируется уделять особое внимание 
развлекающей и обучающей составляющей.  
Напомним, что ТЦ "Башкортостан" является старейшим в Уфе. В начале лета текущего года 
началась его реконцепция. Инвестором выступает компания "Трилистник групп". За год 
планируется провести большие работы по реконструкции здания, полностью изменив его фасад 
и внутренние планировки; а также обновить состав арендаторов.  

ТЮМЕНЦЫ ИСПОЛНИЛИ ЖЕЛАНИЯ 30 ПЕНСИОНЕРОВ 

Тюменцы исполнили желания 30 пенсионеров. Марафон «Азбука добра» 
проходит с 15 сентября по 15 октября в рамках акции «Пусть осень жизни будет 
золотой», посвященной предстоящему Международному дню пожилых людей. На 
сайте областного геронтологического центра свои пожелания оставили уже 209 

пенсионеров. Часть пожеланий уже исполнены. 

«Vsluh.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

Марафон «Азбука добра» проходит с 15 сентября по 15 октября в рамках акции «Пусть осень 
жизни будет золотой», посвященной предстоящему Международному дню пожилых людей. На 
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сайте областного геронтологического центра свои пожелания оставили уже 209 пенсионеров. 
Часть пожеланий уже исполнены. 
Судя по списку желаний, люди преклонного возраста больше всего нуждаются в постельном 
белье, микроволновых печах, утюгах, пылесосах, тонометрах. Есть и те, кто мечтает получить в 
дар билет в цирк или старинную книгу рецептов, чтобы приготовить настоящий сбитень. Как 
сообщила на пресс-конференции, посвященной предстоящему празднику, заместитель 
директора по социальной работе Тюменского областного геронтологического центра Светлана 
Малахова, марафон «Азбука добра» проводится второй год. В прошлом году тюменцы 
исполнили 181 желание из 233. 
«Стать участником марафона можно исполнив одно или несколько пожеланий пенсионеров, – 
пояснила Светлана Малахова. – Вы можете зайти на сайт нашего учреждения и выбрать 
желание, которое вы можете исполнить. На сайте указаны лишь имя и отчество пенсионеров, 
вы можете связаться с нами по телефону 51–77–05, и мы обязательно вручим подарок 
конкретному пожилому человеку. В настоящее время уже исполнены желания около 30 
пенсионеров. От имени горожан им вручили постельное белье, бытовую технику». 
Есть оригинальные пожелания. Так, в прошлом году одна бабушка «заказала» себе зеленый 
платок с кистями. Мечта пенсионерки сбылась, правда, уже в этом году. Нашелся добрый 
человек и подарил его через социальную службу пожилой женщине. 
Свой благотворительный марафон для пожилых людей проводит и центр социальной помощи 
семье и детям «Мария», где собирают вещи для пенсионеров, которые находятся в трудной 
жизненной ситуации. Отдать невостребованные вещи в хорошем состоянии можно по адресу: 
улица Ермака, 1 а. Пенсионерам уже выданы около 200 вещей, которыми поделились 
неравнодушные тюменцы. 
Сам же геронтологический центр основное внимание уделяет одиноким пожилым людям, таких 
в Тюмени на учете 1350 человек. Им также оказывается адресная помощь. В частности, вот уже 
на протяжении пяти лет проводятся благотворительные субботники по генеральной уборке 
квартир и придомовой территории. Когда начинали, у центра было всего 15 волонтеров, сейчас 
их более 150. 

ОМБУДСМЕН ЛЕНОБЛАСТИ ЗАНЯЛСЯ ПРОБЛЕМОЙ 
БЕЗДОМНЫХ В РЕГИОНЕ 

Уполномоченный по правам человека в Ленинградской области Сергей Шабанов 
приступил к изучению проблемы бездомных и пришел к выводу, что ее 

масштабов в регионе не знает никто. В связи с этим Сергей Шабанов посетил 
Санкт-Петербургскую региональную благотворительную общественную 

организацию "Ночлежка", которая уже 23 года помогает бездомным Санкт-
Петербурга и отчасти Ленобласти. 

«Zaks.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Уполномоченный по правам человека в Ленинградской области Сергей Шабанов приступил к 
изучению проблемы бездомных и пришел к выводу, что ее масштабов в регионе не знает никто. 
Собрав всю необходимую информацию, Уполномоченный направит свои предложения по ее 
решению губернатору Александру Дрозденко и в Законодательное собрание региона. Об этом 
сообщила пресс-служба омбудсмена. 
По информации Федеральной службы государственной статистики, в 2012 году на территории 
области умерло 477 бездомных и никому неизвестных людей. Только в январе-марте 2013 года 
и только от пневмонии и низкой природной температуры в области умерло 234 таких лица. 
Между тем, в Ленобласти нет ни общественных, ни государственных организаций, 
помогающим бездомным. 
В связи с этим Сергей Шабанов посетил Санкт-Петербургскую региональную 
благотворительную общественную организацию "Ночлежка", которая уже 23 года помогает 
бездомным Санкт-Петербурга и отчасти Ленобласти. Организация не ведёт специального учёта 
бездомных по прежнему (потерянному) месту жительства, поэтому принадлежность к 
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Ленобласти фиксируется со слов или по месту выдачи паспорта, если он есть. 
Уполномоченного удивил значительный объём работы, ежедневно проводимый маленькой 
негосударственной организацией. В результате минувшей зимой холодные ночи в специальном 
пункте обогрева смогли провести около 400 человек, за год дано более 2,5 тысяч консультаций, 
бездомным раздали 26 тыс. порций горячей еды. Это - только часть работы. Работы для более 
неблагополучных людей, чем те, о которых заботятся государственные дома ночного 
пребывания. 
В соответствии с принятой методологией можно предположить, что численность бездомных в 
Ленобласти превышает 5000 человек. Важно отметить, что перепись граждан этой категории 
никто не проводил, а данные, предоставленные Уполномоченному подразделениями МВД 
районов и социальной защиты, существенно разнятся. 
"Это означает, что в Ленобласти есть проблема бездомных, но никто не знает её масштаба, 
чтобы этой проблемой заниматься. Однако проблему нужно решать комплексно. От 
ликвидации причин, ведущих к такому существованию (причины хорошо изучены и известны), 
через комплекс мер по возвращению этих людей к человеческой жизни к защите 
благополучных граждан от опасных заболеваний, посредством организации необходимого 
комплекса медицинских и санитарно-гигиенических мероприятий", - заявил Шабанов. 
Сергей Шабанов уже ведёт активный сбор информации по данной теме из всех возможных 
источников. Анализ полученных данных, сопоставление с европейским и имеющимся 
отечественным опытом и сформулированные на их основе предложения будут представлены 
губернатору Александру Дрозденко и Законодательному собранию Ленобласти. 

ОМБУДСМЕН: НА ТЕРРИТОРИИ ЛЕНОБЛАСТИ СОТНЯМИ 
УМИРАЮТ БОМЖИ И НЕИЗВЕСТНЫЕ 

Организация не ведёт специального учёта бездомных по прежнему 
(потерянному) месту жительства, поэтому принадлежность к Ленинградской 
области фиксируется со слов или по месту выдачи паспорта, если он есть. 

Уполномоченного удивил значительный объём работы, ежедневно проводимый 
маленькой негосударственной организацией. 

«47news.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Областной омбудсмен Сергей Шабанов приступил к изучению проблемы бездомных и пришел 
к выводу, что ее масштабов в Ленобласти не знает никто. Собрав всю необходимую 
информацию, Шабанов направит свои предложения по ее решению губернатору и 
Законодательному собранию Ленинградской области. 
Как в пятницу, 27 сентября, сообщили корреспонденту 47News в пресс-службе областного 
омбудсмена, по информации Федеральной службы государственной статистики, в 2012 году на 
территории области умерло 477 лиц БОМЖ и неизвестных. Только в январе-марте 2013 года и 
только от пневмонии и низкой природной температуры в области умерло 234 таких лиц. Между 
тем, в Ленинградской области нет ни общественных, ни государственных организаций, 
помогающим бездомным. 
Поэтому Сергей Шабанов посетил Санкт-Петербургскую региональную благотворительную 
общественную организацию "Ночлежка" на Боровой, 112Б, которая уже 23 года помогает 
бездомным Петербурга и отчасти Ленобласти. Организация не ведёт специального учёта 
бездомных по прежнему (потерянному) месту жительства, поэтому принадлежность к 
Ленинградской области фиксируется со слов или по месту выдачи паспорта, если он есть. 
Уполномоченного удивил значительный объём работы, ежедневно проводимый маленькой 
негосударственной организацией. В результате минувшей зимой холодные ночи в специальном 
пункте обогрева смогли провести около 400 человек, за год дано более 2,5 тысяч консультаций, 
бездомным раздали 26 тыс. порций горячей еды. Это - только часть работы. Работы для более 
неблагополучных людей, чем те, о которых заботятся государственные дома ночного 
пребывания. 
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В соответствии с принятой методологией можно предположить, что численность бездомных в 
Ленобласти превышает 5000 человек. Важно отметить, что перепись граждан этой категории 
никто не проводил, а данные, предоставленные Уполномоченному подразделениями МВД 
районов и социальной защиты, существенно разнятся. 
Это означает, что в Ленинградской области есть проблема бездомных, но никто не знает её 
масштаба, чтобы этой проблемой заниматься. Однако проблему нужно решать комплексно. От 
ликвидации причин, ведущих к такому существованию (причины хорошо изучены и известны), 
через комплекс мер по возвращению этих людей к человеческой жизни к защите 
благополучных граждан от опасных заболеваний, посредством организации необходимого 
комплекса медицинских и санитарно-гигиенических мероприятий. 
Сергей Шабанов уже ведёт активный сбор информации по данной теме из всех возможных 
источников. Анализ полученных данных, сопоставление с европейским и имеющимся 
отечественным опытом и сформулированные на их основе предложения будут представлены 
губернатору и Законодательному собранию Ленинградской области. 

АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ ЦАРСКОГО СЕЛА ПОЛУЧИЛИ ПЕРВУЮ 
В РОССИИ КОНСЕРВАТИВНУЮ РЕСТАВРАЦИЮ 

"Помощь благотворителей пришла вовремя. Если бы она запоздала, то 
уникальные интерьеры Агатовых комнат были бы безвозвратно утрачены". Об 
этом заявила накануне директор Государственного музея-заповедника "Царское 

Село" Ольга Таратынова на церемонии открытия после реставрации семи 
интерьеров личных апартаментов Екатерины II - Агатовых комнат в павильоне 

"Холодная баня". 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

"Помощь благотворителей пришла вовремя. Если бы она запоздала, то уникальные интерьеры 
Агатовых комнат были бы безвозвратно утрачены". Как сообщает сегодня, 27 сентября, 
корреспондент ИА REGNUM, об этом заявила накануне директор Государственного музея-
заповедника "Царское Село" Ольга Таратынова на церемонии открытия после реставрации семи 
интерьеров личных апартаментов Екатерины II - Агатовых комнат в павильоне "Холодная 
баня". 
Таратынова отметила трехлетний труд реставраторов, подчеркнув, что впервые в России была 
проведена так называемая консервативная реставрация: "Обычно все восстановленные 
интерьеры блестящие и красивые. Мы посчитали, что интерьеры должны нести бремя веков, 
своей непростой истории. Посетители должны ощутить следы двух веков". Таратынова 
напомнила, что Министерство культуры РФ оплатило покупку столика из интерьеров 
Екатерины II на аукционе Sotheby's (7.5 млн рублей). На этом предмете мебели, проданном из 
фондов еще до Великой Отечественной войны, были обнаружены инвентарные номера музея-
заповедника. 
Открытие Агатовых комнат - еще один замечательный повод приехать в Царское Село, ощутив 
гордость за предков и современников, - такова впечатления министра культуры России 
Владимира Мединского. 
Глава ОАО "РЖД" Владимир Якунин сказал, что для него лично реставрация Агатовых комнат 
- это работа глубокого, преданного делу интеллигента. "После Великой Отечественной войны в 
тяжелейших условиях в суровое сталинское время начали восстанавливать дворцы пригородов 
Санкт-Петербурга. Уж если тогда видели значимость этого, то сегодня мы не имеем права этого 
не понимать", - отметил Якунин и напомнил, что Агатовые комнаты - не единственный 
реставрационный проект, финансируемый РЖД, - колоннада Аполлона в Павловске, собор 
Феодоровской иконы Божией Матери, Детская железная дорога и другие. 
Журналистам показали, что такое консервативная реставрация. На винтовой лестнице была 
обнаружена и восстановлена позолота, скрытая под масляной краской. В Агатовом кабинете, 
где нет никакого агата, зато есть яшма разного цвета - от красного до зеленого - из семи 
уральских месторождений, была сохранена оригинальная позолота XVIII века, там где она была 
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утрачена, реставраторы оставили "лишь намек на позолоту". Сохранили кракелюры, так 
называемую "патину времени". 
При реставрации паркетов решено было отказаться от циклевания, проведена только 
кропотливая обработка смывками. Сохранены следы использования, интерьер живой, любые 
новые вставки, по мнению реставраторов, должны легко прочитываться. Все воссозданные 
элементы видны, сознательно не "гасили" цвет мраморных, бронзовых и прочих вставок. В 
Большом зале находятся два камина, фризы которых были утрачены на одном частично, а на 
другом полностью. При реставрации было решено их не восстанавливать, - посетитель увидит 
лишь силуэты, впрочем, легко читаемые. Все вазы, статуи, бронзовые дубовые листья со 
светильников были похищены немецкими оккупантами. Сейчас зал украшен аналогами. 
В Яшмовом кабинете восстановлены двери, украшенные этим камнем. Пришлось подбирать 
новые, но минералы были взяты с тех же уральских месторождений. Комната была украшена 
картинами-мозаиками, сохранилась только одна. 
Роспись потолка в Овальном кабинете была большей частью утрачена, реставраторы не стали 
ничего придумывать и дорисовывать, оставили потолок в том виде, в каком он есть. У фриза 
камина утрачена нижняя часть. Только к концу реставрации была найдена черно-белая 
фотография камина. По ней восстанавливали силуэты - верхняя часть фигур фриза 
оригинальная - XVIII века, нижняя часть - современная с дорисованными силуэтами. 
Был также восстановлен висячий сад XVIII века и создана экспозиция, посвященная 
реставрации Агатовых комнат, а также Детский центр, который открывается сегодня, 27 
сентября. 
Напомним, что Агатовые комнаты были мечтой Екатерины II, ее личным заказом Чарльзу 
Камерону и его первой крупной работой в России. Архитектор, о котором Екатерина писала - 
"это голова, голова воспламеняющаяся", воплотил здесь в 25 тоннах уральского камня (а 
именно столько яшмы пошло на отделку павильона), живописи и резьбе все, чем в юности 
восхищался сам, участвуя в раскопках древнеримских терм. В "Холодных банях" в нижнем 
этаже помещались оловянный бассейн, "жаркая баня" и "отдыхательная комната". 
Второй же этаж - Агатовые комнаты - был совершенно в духе времени - именно тогда в России 
увлекались минералогией, императрица отправляла на Урал экспедиции виднейших ученых. 
Во время реставрации в Агатовых комнатах работали реставраторы пятнадцати направлений - 
от резьбы и позолоты до живописи, паркетов, мраморов - натурального и искусственного, 
камня - яшмы уральской, которую в XVIII столетии называли "мясным агатом" - отсюда и 
название. Агатовые комнаты - единственный в мире павильон, в отделке которого столь 
обширно использованы полудрагоценные камни. 

ФАНТАЗИЯ ДУШЕВНОБОЛЬНОГО ЗА $32 

Две крупнейшие британские сети супермаркетов извинились за продажу 
"кровавых" костюмов на Хэллоуин. Пол Дженкинс, исполнительный директор 

благотворительного фонда Rethink Mental Illness, сказал, что костюм 
"потрясающе нечувствительный" к проблеме психического заболевания. 

«Retailer.ru» (Москва), 27.09.2013 

Две крупнейшие британские сети супермаркетов извинились за продажу "кровавых" костюмов 
на Хэллоуин, сообщает Associated Press. 
Костюмы, продаваемые сетью магазинов Asda, были представлены в виде забрызганных 
кровью смирительных рубашек с тесаком для разделки мяса. На ценнике костюма было 
написано, что это "фантазия душевнобольного". Его цена была около $32. 
Пол Дженкинс, исполнительный директор благотворительного фонда Rethink Mental Illness, 
сказал, что костюм "потрясающе нечувствительный" к проблеме психического заболевания. 
Asda, принадлежащая Walmart и продававшая такие костюмы, пожертвовала денежные 
средства в благотворительный фонд, помогающий душевнобольным. Tesco также извинилась 
за кровавые оранжевые костюмы c надписью Psycho Ward. Покупателям оранжевого 
комбинезона Tesco предлагалось "завершить образ при помощи мачете". Также предлагалась 
маска для фиксации челюсти. 
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На данный момент костюмы изъяты из продажи. 

WALMART И TESCO ИЗВИНИЛИСЬ ЗА ПРОДАЖУ 
«КРОВАВЫХ» КОСТЮМОВ ДЛЯ ХЭЛЛОУИНА 

Две крупнейшие британские сети супермаркетов извинились за продажу 
«кровавых» костюмов на Хэллоуин. Asda, принадлежащая Walmart и 
продававшая такие костюмы, пожертвовала денежные средства в 

благотворительный фонд, помогающий душевнобольным. 

«Russian-consumer.ru» (Москва), 27.09.2013 

Две крупнейшие британские сети супермаркетов извинились за продажу «кровавых» костюмов 
на Хэллоуин, сообщает Associated Press. Костюмы, продаваемые сетью магазинов Asda, были 
представлены в виде забрызганных кровью смирительных рубашек с тесаком для разделки 
мяса. На ценнике костюма было написано, что это «фантазия душевнобольного». Его цена была 
около $32. 
Пол Дженкинс, исполнительный директор благотворительного фонда Rethink Mental Illness, 
сказал, что костюм «потрясающе нечувствительный» к проблеме психического заболевания. 
Asda, принадлежащая Walmart и продававшая такие костюмы, пожертвовала денежные 
средства в благотворительный фонд, помогающий душевнобольным. Tesco также извинилась 
за кровавые оранжевые костюмы c надписью Psycho Ward. Покупателям оранжевого 
комбинезона Tesco предлагалось «завершить образ при помощи мачете». Также предлагалась 
маска для фиксации челюсти. 
На данный момент костюмы изъяты из продажи. 

НА СУББОТНИК «Я ЛЮБЛЮ ТОМСК» ВЫЙДУТ ТЫСЯЧИ 
ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА 

Общегородской субботник «Я люблю Томск» поддержали десятки предприятий и 
организаций Томска — в субботу и воскресенье, 28-29 сентября, на уборку улиц и 
скверов вышли тысячи жителей города. Благотворительные фонды «Томск без 
наркотиков» и «Новая жизнь» с 10 часов в субботу начали высадку саженцев 

кустарников на Коларовском тракте. 

«70rus.org» (Томск), 27.09.2013 

Общегородской субботник «Я люблю Томск» поддержали десятки предприятий и организаций 
Томска — в субботу и воскресенье, 28-29 сентября, на уборку улиц и скверов выйдут тысячи 
жителей города. 
Как сообщили НИА Томск в пресс-службе мэрии, в субботу, 28 сентября с 10 часов сотрудники 
администрации города будут работать на трех площадках в Буфф-саду, в сквере памяти на 
проспекте Ленина и в сквере им. А.С.Пушкина возле ЗАГСа. Сотрудники департамента 
экономического развития и муниципальной собственности и городского центра инвентаризации 
наведут порядок на территории Лагерного сада, а сотрудники департамента образования 
планируют выйти на уборку улицы Вершинина. 
Сотрудники администрации Советского района вместе с коллективами школы №34, детского 
сада № 45 и местными жителями с 11 часов будут убирать территорию Кулагинского сквера. 
Там же будут работать резиденты Дома молодежи и победители конкурса «Новая молодежная 
политики». 
Сотрудники ОАО «Томскагроинвест» в это время планируют навести порядок в районе 
областного рынка (участки по улице Кулагина и проспекту Фрунзе). Жители 7 
многоквартирных домов выйдут на уборку территории в районе до 55/5 на Комсомольском 
проспекте и высадят 120 деревьев. 
На территории Михайловской рощи с 10 часов будут работать волонтеры общественной 
организации «Рука помощи», сотрудники администрации Октябрьского района и УК «Маяк». 



 179

Сотрудники администрации Кировского района в это время будут убирать улицу Усова от 
Белинского до Красноармейской. 
Более ста жителей и сотрудников ЖЭК «Жилищник» и УК «Каштачная» 28 сентября в 10 часов 
выйдут на уборку улицы Смирнова, 30-36. 
Благотворительные фонды «Томск без наркотиков» и «Новая жизнь» с 10 часов в субботу 
планируют высадить саженцы кустарников на Коларовском тракте. А инициативная группа 
жителей Каштака с 11 часов будет проводить посадку деревьев в Березовой роще. 
Территорию набережной Томи, от Губернаторского квартала до «Томских мельниц» планируют 
убрать сотрудники Ленинской администрации. 
В поселке Светлом к акции присоединятся около 500 жителей района, сотрудников СМУ-7 и 
УК «Жилфонд». С 10 утра они приступят к уборке пешеходных дорожек и территории около 
жилых домов. 
Для участников общегородского субботника администрацией Томска закуплен инвентарь – 
большие полиэтиленовые мешки, перчатки, грабли, лопаты, метлы и носилки. Мешки с 
мусором, который соберут участники субботника, вывезет на полигон ТБО муниципальное 
«Спецавтохозяйство». 
Приглашаем всех жителей Томска присоединиться к общегородской акции и выйти на уборку 
своих дворов и городских скверов! 

ВИСКОНСИН ЛЕГАЛИЗОВАЛ УТИНЫЕ ГОНКИ 

В Висконсине представили законопроект, легализовавший гонки резиновых 
уточек. Соревнования резиновых уток проводятся некоммерческими 

организациями с благотворительными целями. Зрители заплыва обычно 
покупают билет с номером соответствующей утки, и получают выигрыш в 

случае, если она финиширует первой. 

«Lenta.ru» (Москва), 27.09.2013 

В Висконсине представили законопроект, легализовавший гонки резиновых уточек, сообщает 
Associated Press. 
Член палаты представителей Андре Жак внес предложение узаконить утиные гонки, отметив, 
что в висконсинской деревне Мишикот ежегодно проводится подобное мероприятие. Однако 
Департамент юстиции Висконсина приравнял их традиционную забаву к незаконным азартным 
играм, таким как, например, петушиные бои. 
Законопроект Андре Жака исключит утиные гонки из категории нелегальных развлечений. 
Подобные законы ранее были приняты в Миннесоте и Мичигане. 
Соревнования резиновых уток проводятся некоммерческими организациями с 
благотворительными целями. Зрители заплыва обычно покупают билет с номером 
соответствующей утки, и получают выигрыш в случае, если она финиширует первой. Правила 
гонки таковы: уточку с номером на дне кидают в любой подходящий водоём. Выигрывает та, 
которая первой пересечёт финишную ленту. 
Подобные соревнования в штате проводятся не только в деревне Мишикот: существуют 
регулярные мероприятия в Шебойгане (Ducktona 500) и в Меномони Фоллс (Lucky Ducky 
Derby). Соревнование под названием The Great British Duck Race регулярно проводится в 
Лондоне, а в Санкт-Петербурге 24 августа 2013 года состоялся благотворительный заплыв 
резиновых уток в ЦПКиО им. Кирова. 
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«ОТКРОЙ СВОЕ СЕРДЦЕ!» 

27 сентября в ГАУК ТО «Тюменская областная специальная библиотека для 
слепых» стартовало первое мероприятие проекта «Ищу друга», направленного 
на социокультурную интеграцию слабовидящих детей младшего школьного 

возраста в условиях специальной библиотеки. Проект реализуется на средства 
благотворительной программы «Наш регион», учрежденной «Запсибкомбанк» 
ОАО в партнерстве с Благотворительным фондом развития города Тюмени». 

«Governors.ru» (Москва), 27.09.2013 

27 сентября в ГАУК ТО «Тюменская областная специальная библиотека для слепых» стартует 
первое мероприятие проекта «Ищу друга», направленного на социокультурную интеграцию 
слабовидящих детей младшего школьного возраста в условиях специальной библиотеки. 
Проект реализуется на средства благотворительной программы «Наш регион», учрежденной 
«Запсибкомбанк» ОАО в партнерстве с Благотворительным фондом развития города 
Тюмени». 
Целью мероприятия «Открой свое сердце!» является привлечение внимание общества к 
проблемам лиц с ограниченными возможностями здоровья, а также развитие толерантного 
отношения здоровых младших школьников к слабовидящим и незрячим детям. 
Для организации мероприятия «Открой свое сердце» применяется метод синемалогии. 
Участникам предлагается просмотр фильма с совместным обсуждением и выделением главного 
смысла. В рамках мероприятия участникам будет показан фрагмент художественного фильма 
«Перед классом», снятый на одноименной автобиографической книге Брэда Коэна. Фильм 
вдохновляет своим позитивным настроением, он раскрывает перед зрителем непростую жизнь 
главного героя, который еще в двенадцать лет вывел для себя верную жизненную философию: 
не позволять болезни взять над собой верх, руководить настроением и отношениями с другими 
людьми. Фильм позволяет задуматься о том, как непросто быть непохожим на других, и о том, 
как важно верить в самого себя. 
Мероприятие поможет психологически подготовить здоровых школьников к встрече со 
слабовидящими сверстниками. В мероприятии принимает участие 2 «А» класс МАОУ «Средняя 
общеобразовательная школа № 37 г. Тюмени». 

КАРТИНА «СИДЯЩИЙ ЧЕЛОВЕК» ПИКАССО УШЛА НА 
ТОРГАХ СHRISTIE'S В ШАНХАЕ ЗА 1,55 МЛН ДОЛЛАРОВ 

Картина Пикассо «Сидящий человек» ушла за 9,6 млн юаней / 1,55 млн долларов/ 
на первых торгах аукционного дома Сhristie's в Шанхае. Между тем, на 
благотворительной ярмарке произведений искусства, проводившейся 

параллельно с основными торгами, работа современного китайского художника 
Цай Гоцяна «Родина», выполненная с помощью пороха всего за день до этого, 

была продана за 15 млн юаней. 

Андрей Кириллов, 

«News.mail.ru» (Москва), 27.09.2013 

ПЕКИН, 27 сентября. /Корр. ИТАР-ТАСС Андрей Кириллов/. Картина Пикассо «Сидящий 
человек» ушла за 9,6 млн юаней / 1,55 млн долларов/ на первых торгах аукционного дома 
Сhristie's в Шанхае, сообщают сегодня китайские СМИ. Почти вдвое перекрыла эту сумму 
выручка за колье с бриллиантами и рубинами, которое было продано за 18 млн юаней /2,93 млн 
долларов/. Всего же торги принесли в четверг устроителям 153 млн юаней /25 млн долларов/ 
Между тем, на благотворительной ярмарке произведений искусства, проводившейся 
параллельно с основными торгами, работа современного китайского художника Цай Гоцяна 
«Родина», выполненная с помощью пороха всего за день до этого, была продана за 15 млн 
юаней /2,44 млн долларов/. Эти средства пойдут на поддержку Музея современного искусства в 
городе Цюаньчжоу. 
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НЕЗРЯЧИЙ РОСТОВСКИЙ МУЗЫКАНТ ДАСТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ В МОСКВЕ 

Виктор Тартанов – инвалид первой группы по зрению, музыкант, автор и 
исполнитель собственных песен. По судьбоносному совпадению он родился в 
Международный день слепых (13 ноября). По традиции в этот день Виктор давал 

благотворительные концерты в Ростове-на-Дону, но в этот раз музыканту 
предоставилась возможность выступить в Москве. 

«Webrostov.ru» (Ростов-на-Дону), 27.09.2013 

Виктор Тартанов – инвалид первой группы по зрению, музыкант, автор и исполнитель 
собственных песен. По судьбоносному совпадению он родился в Международный день слепых 
(13 ноября). 
По традиции в этот день Виктор давал благотворительные концерты в Ростове-на-Дону, но в 
этот раз музыканту предоставилась возможность выступить в Москве. Концерт под названием 
«Я вижу оСЛЕПительный мир», посвященный Международному дню слепых, состоится 12 
ноября 2013 года в концертном зале «Мир», по адресу: г. Москва, Цветной бульвар, дом 11, 
строение 2. В качестве зрителей на мероприятии будут учащиеся школ и вузов Москвы, члены 
Всероссийского общества слепых и Всероссийского общества инвалидов, дети-инвалиды. 
Своим творчеством Виктор привлекает внимание общественности к проблемам людей с 
ограниченными возможностями, пропагандирует живую музыку и здоровый образ жизни. 

РИСУЮТ ВСЕ! 

27 сентября в Эрарте проходит масштабная акция — любой пришедший сможет 
создать в музее свой шедевр, огромное количество холстов и литров краски уже 
ждут. Акция всеобщего творчества «Нарисуйся в Эрарте» проходит уже третий 
год подряд, В этом году гости музея получат 1000 холстов, кисточки и краски в 
свободное пользование. Каждый автор сможет оставить свое произведение для 
последующей благотворительной продажи в пользу Дома Ветеранов номер 1. 

«Vashdosug.ru/spb» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

27 сентября в Эрарте проходит масштабная акция — любой пришедший сможет создать в музее 
свой шедевр, огромное количество холстов и литров краски уже ждут. 
Акция всеобщего творчества «Нарисуйся в Эрарте» проходит уже третий год подряд, В этом 
году гости музея получат 1000 холстов, кисточки и краски в свободное пользование. Каждый 
автор сможет оставить свое произведение для последующей благотворительной продажи в 
пользу Дома Ветеранов номер 1. 
В течение всего вечера гостей ждет развлекательная программа: «silent gigs» — дискотеки в 
наушниках, рисование светом (Freezelight) в Большом зале и инсталляция «Катушки Тесла» 
перед входом в музей от Prana Group, а также музыкальный фестиваль в режиме «нон-стоп». 
В рамках акции можно будет также поучаствовать в конкурсе по рисованию на скорость под 
руководством преподавателей Miroedova School, а также создать коллективный шедевр на 
большом холсте размером 3х10 метров. 
Время: с 18:00 до 23:00. 
Вход на мероприятие свободный! 
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ЯБЛОЧНЫЕ ФУТБОЛКИ 

5 непохожих друг на друга художников создали пять принтов, вдохновленных 
яблочной тематикой, для футболок. Шанс приобрести «носибельное» искусство 
представился на Дне Яблок в «Особняке "Четверть"». Все деньги, вырученные от 

продажи, пойдут в благотворительный фонд Advita.  

«Vashdosug.ru/spb» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

5 непохожих друг на друга художников создали пять принтов, вдохновленных яблочной 
тематикой, для футболок. Шанс приобрести «носибельное» искусство представится на Дне 
Яблок в «Особняке "Четверть"». 
Художников, создававших принты, ни в чем не ограничивали. Единственное, что объединяет их 
творения, кроме тематики, это форма — в качестве «холста» им предоставили 5 плоских 
макетов яблок. Потом макеты отсканировали для печати на футболках. 
Увидеть вживую и преобрести результат поклонники современного искусства смогут уже 28 
сентября на фестивале. Все деньги, вырученные от продажи, пойдут в благотворительный 
фонд Advita. Далее их можно будет заказать в типографии. 
Стоимость футболки: 650 рублей. 
Размеры: S, M, L 

ЛУЧШИХ БИЗНЕСМЕНОВ ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАДЯТ 
ГВОЗДЯМИ 

18 октября в "Меркюр Липецк Центр Отель" пройдет Х Церемония награждения 
предпринимателей «Липецкий гвоздь-2013», которую организует Липецкая 

радиогруппа и «Русское радио в Липецке» в частности. Несколько лет назад у 
Церемонии появилась своя традиция — устраивать аукцион и продавать еще 
один, тринадцатый, гвоздь любому, кто хочет им обладать. Вырученные от 

продажи деньги Липецкая радиогруппа перечисляет в Благотворительный фонд 
«Дети и родители против рака». 

«Lipetskinfo.ru» (Липецк), 27.09.2013 

18 октября в "Меркюр Липецк Центр Отель" пройдет Х Церемония награждения 
предпринимателей «Липецкий гвоздь-2013», которую организует Липецкая радиогруппа и 
«Русское радио в Липецке» в частности. Награду в виде позолоченных гвоздей в этом году 
получат 10 (по количеству лет) представителей местного бизнеса. Присуждается премия за 
выдающиеся достижения в области предпринимательства. Решение о том, кто будет удостоен 
«Липецкого гвоздя», коллегиально принимают сотрудники Липецкой радиогруппы. Если 
каждый предыдущий год ее обладателями становились по 12 фирм и компаний Липецкой 
области, то на этот раз премия будет вручаться персонально, за личные успехи в бизнесе. 
Премия предпринимателям «Липецкий гвоздь» впервые была вручена в 2004 году и была 
приурочена к годовщине начала вещания в Липецке «Русского радио». Инициатором и 
идейным вдохновителем мероприятия стал Генеральный директор радиостанции Борис 
Маланин. С тех пор церемония стала большим праздником для предпринимателей Липецка, и 
попасть на него с каждым годом стремится все большее количество зрителей. «Липецкие 
гвозди» вручались в разных форматах: это были и закрытые вечеринки, и открытые 
мероприятия, которые всегда сопровождались выступлениями местных артистов и звезд 
российского масштаба: группы «Рефлекс», певицы Ёлки, радиоведущих Александра Карлова и 
Катечки Новиковой, Дмитрия Оленина. Несколько лет назад у Церемонии появилась своя 
традиция — устраивать аукцион и продавать еще один, тринадцатый, гвоздь любому, кто хочет 
им обладать. Вырученные от продажи деньги Липецкая радиогруппа перечисляет в 
Благотворительный фонд «Дети и родители против рака». 
В этом году в честь юбилея церемонии и 15-летия начала вещания «Русского радио» в нашем 
городе Липецкая радиогруппа пригласила заслуженную артистку России Аниту Цой, которая 
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выступит с программой «Твоя_А». В 2011 году это шоу было признано лучшим в России, 
теперь его смогут увидеть и жители Липецка. По вопросам приобретения билетов на 10-ую 
Церемонию вручения наград предпринимателям «Липецкий гвоздь»-2013» и шоу Аниты Цой 
«Твоя_А» обращайтесь по телефону 22-1005. 
Генеральный партнёр мероприятия: «Тойота центр Липецк» 
Официальный партнёр: компания «Трио» 
Партнёры: «ЛЗСК «Оконные системы», «Кирпичная империя», сеть магазинов «Покупайка». 
Информационным спонсором выступает портал Липецкмедиа. 

ПРИГЛАШЕНИЕ НА КОНЦЕРТ ЯРОСЛАВСКОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ГУБЕРНАТОРСКОГО СИМФОНИЧЕСКОГО 

ОРКЕСТРА 

Министерство культуры Российской Федерации, Региональный 
благотворительный Фонд Тихона Хренникова и Управление по делам культуры, 
молодёжи и спорта УМР приглашает угличан и гостей города 5 октября в 18.00 во 
Дворец культуры на концерт Ярославского академического губернаторского 
симфонического оркестра, посвящённый 100-летию Тихона Хренникова. 

«Uglich-online.ru» (Углич), 27.09.2013 

Министерство культуры Российской Федерации, Региональный благотворительный Фонд 
Тихона Хренникова и Управление по делам культуры, молодёжи и спорта УМР приглашает 
угличан и гостей города 5 октября в 18.00 во Дворец культуры на концерт Ярославского 
академического губернаторского симфонического оркестра, посвящённый 100-летию лауреата 
Ленинской и Государственных премий, народного артиста СССР ТИХОНА ХРЕННИКОВА. 
В программе: Сюита из балета «Гусарская баллада», концерт для фортепиано с оркестром №3, 
сюита из балета «Капитанская дочка», песни. 
Солисты: Тихон Хренников (мл.), Альбина Хрипкова, Александр Суханов. 
Дирижёр: художественный руководитель и главный дирижёр ЯАГСО, народный артист России 
Мурад Аннамамедов. 
Вход свободный, справки по тел. 4-11-02, 5-46-51. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В 
ЖК PARK AVENUE 

Благотворительная акция «Дети помогают детям» в ЖК Park Avenue. Посетителей 
праздника ждут незабываемые впечатления и возможность совершить полет на 

воздушном шаре всей семьей. Во время мероприятия будет проходить 
благотворительная акция «Дети помогают детям». 

«Press-relizy.ru» (Москва), 27.09.2013 

Жители Park Avenue и их гости смогут посетить незабываемую страну детства, принять участие 
в конкурсах и получить подарки. 
Посетителей праздника ждут незабываемые впечатления и возможность совершить полет на 
воздушном шаре всей семьей. 
Во время мероприятия будет проходить благотворительная акция «Дети помогают детям». 
На мероприятии будут собраны деньги в помощь маленьким пациентам Национальной детской 
специализированной больницы "Охматдет", которые нуждаются в гемодиализе почек и 
микрохирургии глаз. 
Каждую собранную гривну пожертвований компания-застройщик Seven Hills дополняет своей 
гривной. Кроме этого, компания Seven Hills проводит благотворительную акцию в 
социальных сетях. За каждый Like в Facebook компания перечислит 1$, за перепост - 5$ для 
маленьких пациентов, больницы ОХМАТДЕТ! 
Все подробности на www.sevenhills.com.ua 
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В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ТОРЖЕСТВЕННО ОТКРЫЛИ 
"НАСТОЯЩУЮ" МЕЧЕТЬ 

В Екатеринбурге в пятницу состоялась торжественная церемония открытия 
мечети "Рамазан" в микрорайоне Химмаш. Новая мечеть строилась 15 лет. 

Строительству помогали десятки предпринимателей и сотни простых верующих 
- деньгами, рабочими руками, материалами, техникой, собственным трудом. Об 
этом рассказал имам-хатыб мечети Фаткулкодир Хасанов. Он выразил всем 

благотворителям сердечную признательность за помощь и поддержку. 

«Newsru.com» (Москва), 27.09.2013 

В Екатеринбурге в пятницу состоялась торжественная церемония открытия мечети "Рамазан" в 
микрорайоне Химмаш. В ней приняли участие вице-губернатор региона Яков Силин, глава 
Центрального духовного управления мусульман России (ЦДУМ) Талгат Таджуддин, 
многочисленные гости, а также муфтии и имамы уральского региона, сообщает портал 
IslamNews.ru. 
Перерезав ленточку, гости отметили, что эта мечеть является первой настоящей мечетью в 
Екатеринбурге, построенной полностью в соответствии с канонами исламской архитектуры. 
Две другие мечети, существующие в городе, представляют собой приспособленные для 
религиозных нужд мусульман помещения, а третья постройка носит временный характер. 
Новая мечеть строилась 15 лет. Строительству помогали десятки предпринимателей и сотни 
простых верующих - деньгами, рабочими руками, материалами, техникой, собственным трудом. 
Об этом рассказал имам-хатыб мечети Фаткулкодир Хасанов. Он выразил всем 
благотворителям сердечную признательность за помощь и поддержку. 
Яков Силин, выступая от имени властей, подчеркнул, что мечети вносят огромный вклад в 
гармонизацию межконфессиональных отношений в городе. По его словам, в мечетях люди 
получают знания о нравственности, доброте и необходимости уважительного отношения к 
другим религиям. 
Пятничное торжество носит во многом условный характер. Мечеть действует вот уже в течение 
пяти лет, однако к концу сентября 2013 года наконец-то были завершены все отделочные 
работы. 
Вопрос о строительстве мечети в этой части города был поднят в 1994 году, когда по просьбе 
мусульман имамом был назначен Ильхам Сафиуллин. Тогда начали присматривать землю под 
мечеть, однако городские службы предлагали участки на окраине, вдали от остановок 
общественного транспорта, а купить землю самостоятельно мусульманам было не под силу. 
Тем не менее решение было найдено. Благодаря знакомству члена мусульманской общины 
Фаткулкодира Насретдиновича Хасанова, в то время работавшего на заводе "Уралхиммаш", с 
главой администрации Чкаловского района Е.В. Сарапульцевым, был выделен большой 
земельный участок по адресу ул. Димитрова, 15. На тот момент это был пустырь, на котором 
размещалась стихийная свалка мусора. При содействии властей района мусульмане вывезли с 
участка 104 самосвала мусора, сняли верхний слой земли, чтобы место стало ритуально 
чистым. 
Вскоре был приобретен новый деревянный сруб под строительство временной мечети и куплен 
старый купеческий дом. Сруб и дом водрузили вместе на фундамент, затем были собраны пол, 
потолок и крыша. Таким образом появилось небольшое помещение для проведения пятничного 
намаза. В тот период на пятничную молитву собиралось до 60 человек. 
В 2001 году состоялась торжественная церемония закладки первого камня капитальной мечети. 
Новая мечеть представляет собой двухэтажное здание с действующим цокольным этажом для 
учебного класса и кухни, на первом этаже расположен большой мужской молельный зал, 
сверху выступает балкон для женщин. Все этажи оснащены кабинетами для персонала и 
учебными классами. Проектная вместимость мечети составляет 300 человек, но по пятницам 
мусульман приходит гораздо больше. В мечети регулярно проходят занятия по арабскому 
языку и основам ислама, работает магазин мусульманских товаров. При мечети проводится 
большое количество просветительских мероприятий: семинары для имамов, лектории для 
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верующих, встречи с интересными людьми. В течение месяца Рамадан действует "Шатер 
Рамадана", где для постящихся организуют тематические вечера и угощение. 

АЛЕКСАНДРИНСКИЙ ТЕАТР ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ 
ДАЛЬНЕВОСТОЧНОМУ ОКРУГУ 

Александринский театр окажет помощь Дальневосточному округу. Все средства, 
вырученные 29 сентября от показа спектакля «Дядя Ваня», театр передаст в 
помощь коллегам в пострадавших от наводнения районах Дальневосточного 

федерального округа. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Все средства, вырученные 29 сентября от показа спектакля «Дядя Ваня», театр передаст в 
помощь коллегам в пострадавших от наводнения районах Дальневосточного федерального 
округа. 
Об этом «Конкретно.ру» рассказали в пресс-службе театра. «Дядя Ваня» поставлен по 
одноименной пьесе Антона Чехова. Это первая работа знаменитого американского режиссера 
румынского происхождения Андрея Щербана на российской сцене. Премьера состоялась в 2009 
году. В спектакле заняты ведущие актеры Александринского театра; народные артисты России 
Сергей Паршин и Светлана Смирнова, заслуженный артист России Игорь Волков, Юлия 
Марченко, Янина Лакоба и другие. Заслуженный артист России Семен Сытник за роль 
профессора Серебрякова отмечен Высшей театральной премией Санкт-Петербурга «Золотой 
софит» в номинации «Лучшая мужская роль». 
Вместе с необходимой финансовой поддержкой пострадавшему региону, организация 
благотворительного показа стала жестом профессиональной солидарности, а также ответом на 
инициативу Министерства культуры Российской Федерации, обратившегося к 
подведомственным учреждениям с предложением принять участие в оказании помощи 
пострадавшим коллегам. 
Все собранные средства будут переведены Александринским театром в адрес Управления 
федерального казначейства по Амурской области, на счет в ГРКЦ ГУ Банка России по 
Амурской области, с назначением платежа «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году», с пометкой «Для работников 
культуры». 

В ВОСКРЕСЕНЬЕ – ОТКРЫТИЕ АРТ-ПРОЕКТА 
«ПРОНИКНОВЕНИЕ ПЕТЕРБУРГА» 

В воскресенье – открытие арт-проекта «Проникновение Петербурга». Главным 
событием проекта станет благотворительная акция 10 октября в 13.00 с участием 

вратаря петербургского «Зенита» Вячеслава Малафеева. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Местом акции станет Музей-квартира И. И. Бродского на пл. Искусств, 3. 
Автор проекта – скульптор Светлана Серебрякова – представляет нетривиальный облик 
мегаполиса через характерные визуальные образы, типажи. Пять женских образов 
олицетворяют пять архитектурных тем Петербурга: классический и православный, модерн и 
конструктивизм, а также – современную архитектуру. На выставке будут представлены 
скульптурные портреты, фотографии, графика и живопись. Проникновение – творческий 
проект, объединивший различные направления искусства, поднимающий актуальную проблему 
формирования современного облика города, влияние архитектурного пространства на человека 
и его место в нем. 
Интерактивная часть – это шестой портрет, который создает сам зритель. На выставке будет 
постамент с каркасом для скульптуры и пластилин. Посетителям предложено слепить образ – 
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портрет площади Искусств, сделать фотографию и отправить на адрес электронной почты 
amorforma@gmail.com, а также поместить на стенд выставки. 
Главным событием проекта станет благотворительная акция 10 октября в 13.00 с участием 
вратаря петербургского «Зенита» Вячеслава Малафеева. Все желающие смогут приобрести 
образы площади Искусств, созданные на акции, на последующем аукционе. Собранные 
средства будут направлены в пользу Детского дома для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей (Бокситогорский район Ленинградской области). 

НА ДНЕ ЯБЛОК СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ПРОДАЖА 
ФУТБОЛОК С ПРИНТАМИ МОЛОДЫХ ХУДОЖНИКОВ 

С 28 сентября стартует продажа футболок с яблочными принтами от российских 
художников, прибыль с которых направится в благотворительный фонд Advita. 

Акцию, приуроченную к фестивалю «День Яблок», помогает осуществить 
типография Art Paniс. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Прибыль с продаж направится в благотворительный фонд Advita. 
С 28 сентября стартует продажа футболок с яблочными принтами от российских художников, 
прибыль с которых направится в благотворительный фонд Advita. Акцию, приуроченную к 
фестивалю «День Яблок», помогает осуществить типография Art Paniс. 
Пять разноплановых художников оставили свой след на плоских метровых макетах яблок, 
которые впоследствии были отсканированы для печати на футболках. Исполнители не были 
ограничены в выборе материала или стиля, в результате чего получились пять совершенно 
непохожих друг на друга, ярких и кричащих о своей фруктовости яблок, которые украсят и 
«День Яблок», и одежду. 
Иллюстратор и художница Дарья Ротнова для проекта вспомнила семейные застолья, который, 
по всей видимости, в её родном Ижевске не обходятся без котов и яблок. Художница, участник 
Dosки&Krasки и начинающий тату-мастер Даша Кудри в неповторимой манере изобразила на 
гигантском яблоке прекрасных дам. Талантливый дизайнер и каллиграфитист Мишка Soul из 
Владивостока буквально описал все, что представляется ему при слове «яблоко». Так же, как и 
Даша Кудри, Дима ТРС помогает людям украшать их тела своей немного мрачной, но очень 
говорящей графикой. Его яблоко получилось для тех, кто видит краски и в черно-белых 
иллюстрациях. Пятое яблоко на граффити-тематику от знатока стрит-арта привнесло в весь 
проект дух улиц. С одной стороны, яблоки здесь найти сложно, с другой – именно так бы и 
выглядели яблоки, если бы они росли в бруклинском гетто. 
Футболки будут стоить 650 рублей, доступные размеры — S, M и L, женские и мужские. 
Несколько футболок привезут на фестиваль по предзаказу, а далее их можно будет заказать в 
типографии. 

В СУББОТУ - ДЕНЬ ЯБЛОК 

В субботу в Санкт-Петербурге прошел День яблок. Организацией «Дня Яблок» 
занимались представители благотворительных и волонтерских организаций, 
предприниматели и городские активисты, в числе которых Юлия Титова, 

благотворительные магазины «Спасибо!», Татиана Кочина, «Помогать легко», 
Ольга Полякова, «Четверть». 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

С 12:00 четыре этажа и дворик особняка «Четверть» в переулке Пирогова, 18 заполнятся 
запахами всевозможных блюд, приготовленных из местных яблок, звуками живой музыки и 
улыбками гостей. 
В течение дня можно будет полакомиться творениями десятков кулинаров, научиться чему-то 
на тематических, в том числе детских, мастер-классах, посетить маркет петербургских мастеров 
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и запастись яблоками, сидром и вареньем. Праздник завершится концертом в тронном зале, 
который начнется в 18:00. Вход на «День Яблок» свободный, прибыль от вырученных средств 
направится в благотворительный фонд AdVita. 
Организацией «Дня Яблок» занимаются представители благотворительных и волонтерских 
организаций, предприниматели и городские активисты, в числе которых Юлия Титова, 
благотворительные магазины «Спасибо!», Татиана Кочина, «Помогать легко», Ольга 
Полякова, «Четверть». Справиться со сложной логистикой фестивалю помогает транспортная 
компания «ГрузовичкоФ». 

В ДЕНЬ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ ПРОЙДЕТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «С КНИГОЙ ПО ЖИЗНИ» 

1 октября в библиотечно-информационном центре «Социальный» (ул. 
Липовская, 2а) пройдет благотворительный марафон «С книгой по жизни», 

посвященный Международному дню пожилых людей. 

«Lipetskinfo.ru» (Липецк), 27.09.2013 

1 октября в библиотечно-информационном центре «Социальный» (ул. Липовская, 2а) пройдет 
благотворительный марафон «С книгой по жизни», посвященный Международному дню 
пожилых людей. 
Для читателей старшего поколения в социальной библиотеке будут работать книжные выставки 
«Библиотека – старшему поколению», «С книгами жизнь можно краше прожить», «Правовое 
поле пенсионеров и инвалидов», «Приглашаем к чтению новинок», а также фотовыставка «Как 
молоды мы были». Выставка поделок «Наши мастера и мастерицы» познакомит всех с 
творческими работами ветеранов – читателей муниципальных библиотек. 
В 14:00 библиотека приглашает липчан на праздничную встречу «Славим ваши сердца 
золотые». Ветеранов поздравят библиотекари, специалисты Советского комплексного центра 
социального обслуживания населения, депутат городского Совета депутатов Николай Орлов, 
представители Липецкого регионального общества инвалидов «Оптимист», учащиеся гимназии 
№ 19. 
В рамках праздничной встречи завершится благотворительная акция «Участие» по сбору и 
передаче литературы для поэтов-инвалидов Липецка и Липецкой области. Акция организована 
по инициативе Централизованной библиотечной системы города и Липецкой областной 
писательской организации Союза писателей России. Литература, собранная читателями 
муниципальных библиотек, будет содействовать развитию и повышению литературного 
мастерства поэтов-инвалидов, не имеющих свободного доступа к книжным собраниям и 
информационным ресурсам библиотек. Книги будут переданы поэтам-инвалидам, которые 
являются читателями социальной библиотеки, членам общественной организации инвалидов 
«Оптимист», членам клуба «Поэзия и жизнь». Библиотека благодарна всем липчанам, 
принявшим участие в акции и подарившим инвалидам более трехсот книг. 
Хорошим подарком всем гостям праздника станет концерт Липецкого народного ансамбля 
«Надежда». Завершится праздник приятным общением ветеранов за чашкой чая. 
В 15:00 в зале информационных технологий для пожилых людей будет работать школа 
компьютерной грамотности «Ориентир». 
Кроме того, 1 октября в библиотеке стартует благотворительная акция «От всей души» по 
сбору и передаче книг от жителей города библиотечно-информационному центру 
«Социальный». При желании любой липчанин может принять в акции посильное участие, 
принеся в ближайшую муниципальную библиотеку хорошие, новые книги. Продолжительность 
акции – 3 месяца. 
Приглашаем липчан 1 октября посетить праздничные мероприятия в БИЦ «Социальный» и 
принять участие в акции «От всей души» 
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НЕЗРЯЧИЙ РОСТОВСКИЙ МУЗЫКАНТ ДАСТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ В МОСКВЕ 

Незрячий ростовский музыкант даст благотворительный концерт в Москве. 
Виктор Тартанов – инвалид первой группы по зрению, музыкант, автор и 

исполнитель собственных песен. По судьбоносному совпадению он родился в 
Международный день слепых (13 ноября). По традиции в этот день Виктор давал 

благотворительные концерты в Ростове-на-Дону, но в этот раз музыканту 
предоставилась возможность выступить в Моске. 

«Rostov.ru» (Ростов-на-Дону), 27.09.2013 

Виктор Тартанов – инвалид первой группы по зрению, музыкант, автор и исполнитель 
собственных песен. По судьбоносному совпадению он родился в Международный день слепых 
(13 ноября). 
По традиции в этот день Виктор давал благотворительные концерты в Ростове-на-Дону, но в 
этот раз музыканту предоставилась возможность выступить в Моске. Концерт под названием 
«Я вижу оСЛЕПительный мир», посвященный Международному дню слепых, состоится 12 
ноября 2013 года в концертном зале «Мир», по адресу: г. Москва, Цветной бульвар, дом 11, 
строение 2. В качестве зрителей на мероприятии будут учащиеся школ и вузов Москвы, члены 
Всероссийского общества слепых и Всероссийского общества инвалидов, дети-инвалиды. 
Своим творчеством Виктор привлекает внимание общественности к проблемам людей с 
ограниченными возможностями, пропагандирует живую музыку и здоровый образ жизни. 

ДЛЯ МИЧУРИНСКИХ ПЕНСИОНЕРОВ ПОДГОТОВИЛИ РЯД 
ИНТЕРЕСНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ 

На территории Тамбовской области 1 октября в Международный день пожилых 
людей пройдут различные благотворительные акции. В Мичуринске, например, 

для пожилых людей организуют ряд мероприятий. 

«Tambov-life.ru» (Тамбов), 27.09.2013 

На территории Тамбовской области 1 октября в Международный день пожилых людей пройдут 
различные благотворительные акции. В Мичуринске, например, для пожилых людей 
организуют ряд мероприятий. В шестнадцати городских парикмахерских пенсионеры смогут 
бесплатно подстричься. 1 октября мичуринцы смогут бесплатно посетить музеи и в 
драматическом театре побывать на гусарской балладе «Давным - давно». В ДК «Авангард» для 
пожилых людей будет организован ретро – концерт «По волнам памяти». Уже вечером в 
городском парке культуры и отдыха состоится развлекательная программа «Под звуки вальса». 

ОФИЦЕРЫ ЮВО ПОМОГЛИ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Сотрудники военного клинического госпиталя Южного военного округа 
отправили 350 тысяч рублей коллегам из ВКГ Восточного военного округа, 
пострадавшим от паводков в Хабаровском крае и Еврейской автономной 

области. Деньги перевели на счета зарплатных карт 20 сотрудников военного 
госпиталя ВВО, частично или полностью лишившихся имущества. 

Андрей Рыжков, 

«161.ru» (Ростов-на-Дону), 27.09.2013 

Сотрудники военного клинического госпиталя Южного военного округа отправили 350 тысяч 
рублей коллегам из ВКГ Восточного военного округа, пострадавшим от паводков в 
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Хабаровском крае и Еврейской автономной области. Деньги перевели на счета зарплатных карт 
20 сотрудников военного госпиталя ВВО, частично или полностью лишившихся имущества. 
Разрушительный паводок на Амуре начался в конце июля и был вызван сильными дождями. На 
Дальнем Востоке пострадали более 135 тысяч человек, подтоплены 14 тысяч домов. На данный 
момент режим ЧС снят. 
«Медики ростовского военного госпиталя, привыкшие оказывать помощь пациентам, не смогли 
остаться безучастными к известию о бедственной ситуации пострадавших коллег, – рассказали 
в пресс-службе ЮВО. – В благотворительной акции на добровольной основе приняли 
участие 650 человек из числа профсоюзного комитета и сотрудников военного клинического 
госпиталя ЮВО». 
В то же время военнослужащие командования ВВС и ПВО Южного военного округа оказали 
благотворительную помощь уссурийскому психо-неврологическому дому ребенка, куда 
поступило более 80 малышей, эвакуированных из пострадавших от паводков регионов. 
Общими усилиями военнослужащие и гражданский персонал командования ВВС и ПВО 
Южного военного округа закупили и принесли из дома детские вещи и предметы первой 
необходимости: памперсы, распашонки, влажные салфетки. В сборе средств приняли участие 
более 100 военнослужащих и гражданских служащих. Общий вес благотворительной помощи 
составил около 70 кг. Десять коробок отправили по почте. 
Как отметил замкомандующего командования ВВС и ПВО Юрий Яров, коллектив выразил 
готовность и в дальнейшем продолжить оказывать посильную помощь пострадавшим.  

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В 
ЖК PARK AVENUE 

28 сентября в Park Avenue состоялся семейный праздник - Park Avenue Land. Во 
время мероприятия прошла благотворительная акция «Дети помогают детям». 

«Prtime.ru» (Москва), 27.09.2013 

28 сентября 2013 года в 14.00 в Park Avenue состоится семейный праздник - Park Avenue Land. 
Жители Park Avenue и их гости смогут посетить незабываемую страну детства, принять участие 
в конкурсах и получить подарки. 
Посетителей праздника ждут незабываемые впечатления и возможность совершить полет на 
воздушном шаре всей семьей. 
Во время мероприятия будет проходить благотворительная акция «Дети помогают детям». 
На мероприятии будут собраны деньги в помощь маленьким пациентам Национальной детской 
специализированной больницы "Охматдет", которые нуждаются в гемодиализе почек и 
микрохирургии глаз. 
Каждую собранную гривну пожертвований компания-застройщик Seven Hills дополняет своей 
гривной. Кроме этого, компания Seven Hills проводит благотворительную акцию в 
социальных сетях. За каждый Like в Facebook компания перечислит 1$, за перепост - 5$ для 
маленьких пациентов, больницы ОХМАТДЕТ! 
Все подробности на www.sevenhills.com.ua 
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МИНИСТР КУЛЬТУРЫ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ОБСУДИЛ 
ПЕРСПЕКТИВЫ СОТРУДНИЧЕСТВА С ФОНДОМ «АНГЕЛ 

РУСИ» 

25 сентября состоялась рабочая встреча руководителей Международного 
благотворительного фонда «Ангел Руси» с министром культуры Ростовской 
области Александром Резвановым. Участники встречи обсудили перспективы 

сотрудничества в 2014 году. 

«Taganrog.su» (Таганрог), 27.09.2013 

25 сентября состоялась рабочая встреча руководителей Международного благотворительного 
фонда «Ангел Руси» с министром культуры Ростовской области Александром Резвановым. 
Участники встречи обсудили перспективы сотрудничества в 2014 году. 
Как сообщает пресс-служба администрации, представители фонда рассказали министру о 
планах проведения в следующем году в Таганроге международного конкурса исполнителей 
популярной песни «Шлягер судьбы», объявленном конкурсе на лучший проект памятника 
Почетному гражданину города Таганрога, поэту-песеннику Михаилу Таничу и других 
культурных событиях. 
Министр поинтересовался ходом подготовки планируемого проведения в Москве презентации 
программы перспективного развития Таганрога и вручил учредителю фонда «Ангел Руси», 
предпринимателю Артуру Кобаляну благодарственное письмо за вклад в сохранение 
исторического и культурного наследия Таганрога. Резванов поблагодарил предпринимателя, 
являющегося собственником исторического здания вокзала, за большой вклад в реконструкцию 
этого объекта и за предоставление на безвозмездной основе помещений для организации одного 
из разделов Международного политехнического музея. 

ДЗЮБА И ДЖАНО ПРОВЕДУТ УРОК ФУТБОЛА ДЛЯ 
ПЕРВОКЛАССНИКОВ 

Футболисты "Ростова" Артём Дзюба и Джано Ананидзе станут участниками 
фестиваля "Урок футбола", где попробуют себя в роли школьных учителей. 

Кульминацией праздника станет вручение призов отличникам "Урока футбола", 
фото- и автограф-сессии с лидерами ростовского клуба, которые также вместе с 
руководством благотворительного фонда "ЛУКОЙЛ" подарят воспитанникам 

детских домов игровую форму и футбольные мячи. 

«Championat.ru» (Москва), 27.09.2013 

Футболисты "Ростова" Артём Дзюба и Джано Ананидзе станут участниками фестиваля "Урок 
футбола", где попробуют себя в роли школьных учителей. 
1 октября на запасном поле стадиона "Олимп-2" в Ростове-на-Дону пройдёт фестиваль 
массового футбола, участниками которого станут самые юные из воспитанников школы ФК 
"Ростов" и городских детских домов. Урок футбола для них проведут тренеры ростовского 
клуба, а также одни из лидеров команды – Артём Дзюба и Джано Ананидзе. 
Организаторами фестиваля, который состоится в рамках всероссийской акции "Мы – одна 
команда!", посвящённой 15-летию спортивного клуба "ЛУКОЙЛ", станет южное 
представительство Детской футбольной лиги во главе с арбитром РФПЛ Сергеем Ивановым, а 
также областная федерация футбола. В программе "Урока" – показательные упражнения 
Артёма Дзюбы и Джано Ананидзе по технике владения мячом, эстафеты и конкурсы для 
родителей, выступления артистов. 
Кульминацией праздника станет вручение призов отличникам "Урока футбола", фото- и 
автограф-сессии с лидерами ростовского клуба, которые также вместе с руководством 
благотворительного фонда "ЛУКОЙЛ" подарят воспитанникам детских домов игровую форму 
и футбольные мячи. 
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В РЯЗАНИ В ДЕСЯТЫЙ РАЗ СТАРТОВАЛА АКЦИЯ «СУХАЯ 
ПОПА» 

С 27 сентября по 9 октября благотворительный фонд «ДетскиеДомики» и 
гипермаркет «Глобус» проводят акцию «Сухая попа». Цель акции — сбор 

одноразовых подгузников для детей-сирот. У всех рязанцев будет возможность 
помочь малышам, оставшимся без попечения родителей. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 27.09.2013 

С 27 сентября по 9 октября благотворительный фонд «ДетскиеДомики» и гипермаркет 
«Глобус» проводят акцию «Сухая попа». Цель акции — сбор одноразовых подгузников для 
детей-сирот. У всех рязанцев будет возможность помочь малышам, оставшимся без попечения 
родителей. Чтобы поучаствовать в акции, достаточно купить пачку подгузников и передать её в 
место сбора — специальные корзины в холле гипермаркета «Глобус». Также нужны влажные 
салфетки, шампунь, детский крем, мыло, трусики и маечки, носки, сандалики. 
Также есть возможность перечисления средств, просто выберите удобный для вас способ — 
оплата на расчётный счёт, Яндекс-кошелёк, платёж через Qiwi-терминал, копилки. 
НО Благотворительный Фонд «ДетскиеДомики» 
(ОГРН 1067799023456, ОКПО 97316632) 
ИНН 7704272645 / КПП 770401001 
Р/счет 40702810500014130606 в ЗАО ЮниКредит Банк, 
к/счет 30101810300000000545, БИК 044525545 
Назначение платежа: Пожертвование на программы помощи детям в Рязанской области.  

ВЛАДИМИР ПОТАНИН ПЕРЕДАСТ ЛИЧНЫЕ СРЕДСТВА В 
КАПИТАЛ МЕСТНОГО СООБЩЕСТВА, СОЗДАВАЕМЫЙ 

ПЕНЗЕНСКИМ ФОНДОМ «ГРАЖДАНСКИЙ СОЮЗ» 

27 сентября в пресс-центре Министерства общественных связей и массовых 
коммуникаций Правительства Пензенской области состоялась пресс-

конференция, посвященная формированию целевого капитала Пензенского 
фонда местных сообществ «Гражданский союз». 

«Penza-online.ru» (Пенза), 27.09.2013 

27 сентября в пресс-центре Министерства общественных связей и массовых коммуникаций 
Правительства Пензенской области состоялась пресс-конференция, посвященная 
формированию целевого капитала Пензенского фонда местных сообществ «Гражданский 
союз». Исполнительный директор фонда В.Потанина Оксана Ивановна Орачева объявила, что 
по итогам участия Фонда «Гражданский Союз» в образовательной программе «Целевые 
капиталы: стратегия роста» Форума Доноров и Российской экономической школы и 
мониторингу работы фонда за первое полугодие 2013 года известный российский 
благотворитель В.О.Потанин принял решение о перечислении личных средств в размере 1 
млн. руб. в целевой капитал фонда «Гражданский Союз». 
Целевой капитал местного сообщества - это сформированная за счет пожертвований часть 
имущества фонда «Гражданский Союз», переданная в доверительное управление управляющей 
компании для получения финансового результата. Самый яркий пример такого рода капитала - 
Нобелевская премия. 
Капитал создается для долгосрочного финансирования социальных, культурных, 
благотворительных и иных общеполезных программ в Пензенской области, например, таких, 
как фестиваль “Джаз-май”, кинофестиваль “Мужская роль" им. Ивана Мозжухина, программа 
помощи детским отделениям пензенских больниц «Родник надежды», Пензенская книжная 
ярмарка и т.п. 
Капитал позволяет финансировать важный для сообщества социальный или культурный проект, 
даже если его основатель больше не может предоставлять средства для его продолжения. При 
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этом финансирование не зависит от состояния деловой активности в регионе или наличия 
бюджетных средств. 
Поскольку Капитал создается минимум на 50 лет, то человек или компания, став его донором, 
вписывает свое имя в историю Пензенской области. 
Модель создания Целевого капитала фондом «Гражданский Союз» признана экспертами 
уникальной для России, поскольку эндаумент создается не для нужд фонда, а для 
финансирования общественно-полезных гражданских инициатив в Пензенской области. 
Подобной практики в России еще не было. 
Участвоваший в пресс-конференции предприниматель, член Общественной палаты Пензенской 
области, председатель правления фонда «Гражданский Союз Игорь Зайдман» таким образом 
выразил свое мнение: 
«Я глубоко убежден, что создание целевого капитала фонда «Гражданский Союз» способно 
принципиально изменить пензенскую благотворительность. 
Во-первых, потому, что откроет совершенно новые возможности для существующих и 
потенциальных доноров. Пожертвования на программы не краткосрочные, спонтанные, 
локальные, а на действующие длительно, охватывающие потребности многих людей, позволит 
осмыслить благотворительные акты иначе, с позиций «вечных» ценностей. И тем самым 
кардинально расширить круг благотворителей. 
Во-вторых, потому, что позволит расширить и переформировать круг благополучателей. 
Источники стабильного долгосрочного финансирования создадут возможности работы таких 
программ, о которых в иных условиях и речи идти не могло бы. Ибо главная, на мой взгляд, 
проблема благотворительности в Пензе - отсутствие понятных перспектив. И не в последнюю 
очередь, именно финансовых. 
Что же касается поддержки от Владимира Потанина, то это очень хороший стартовый «пинок». 
Конечно, местное сообщество и само сформирует целевой капитал. Но финансовая поддержка 
этот процесс ускорит. Причем даже не самим фактом финансирования, а тем, что ЦК 
заработает, продемонстрирует свою эффективность и прозрачность. А это, я уверен, вызовет в 
свою очередь быстрый и стабильный рост притока пожертвований в него, породит некую 
«цепную реакцию» благотворительности». 
Олег Шарипков, исполнительный директор фонда «Гражданский Союз», так прокомментировал 
ситуацию: 
«Модель нашего Целевого капитала - Капитал местного сообщества - действительно уникальна 
для России. Мы собираем средства для финансирования региональных общественных 
инициатив. В небогатом регионе трудно создавать капитал конкретного музея, ВУЗа, фестиваля 
или НКО, но вполне реально собрать один Капитал, из которого будут питаться множество 
небольших, но важных мероприятий и инициатив в различных сферах общественного развития. 
С каждым годом их становится все больше, - и сами граждане, и местные бизнес-структуры 
готовы поддерживать их не только своим участием, но и деньгами. 
Конечно, сложности создания ЦК отпугивают многих руководителей фондов местных 
сообществ, но для региона создание Капитала сообщества как независимого внебюджетного 
источника развития территории, построенного на прозрачных и открытых процедурах в 
соответствии с законодательством, -очень привлекательная идея. Ведь это позволит привлечь к 
формированию и пополнению Капитала много новых жертвователей. 
Капитал местного сообщества - это выход для ФМС на новый уровень работы, когда жители 
будут считать фонд местного сообщества действительно своим. Пожертвование, которое 
сделал Владимир Потанин в Капитал местного сообщества фонда «Гражданский Союз», - это 
знак качества для нас и сигнал для местного бизнеса, власти и многих потенциальных 
жертвователей. Мы рады тому, что соответствуем самым строгим критериям, а значит, 
являемся серьезным фондом местного сообщества, способным решать самые сложные 
общественные задачи!» 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В 
ЖК PARK AVENUE 

28 сентября в Park Avenue состоялся семейный праздник - Park Avenue Land. Во 
время мероприятия проходила благотворительная акция «Дети помогают 

детям». 

«Theprime.ru» (Москва), 27.09.2013 

28 сентября 2013 года в 14.00 в Park Avenue состоится семейный праздник - Park Avenue Land. 
Жители Park Avenue и их гости смогут посетить незабываемую страну детства, принять участие 
в конкурсах и получить подарки. Посетителей праздника ждут незабываемые впечатления и 
возможность совершить полет на воздушном шаре всей семьей. Во время мероприятия будет 
проходить благотворительная акция «Дети помогают детям». На мероприятии будут собраны 
деньги в помощь маленьким пациентам Национальной детской специализированной больницы 
"Охматдет", которые нуждаются в гемодиализе почек и микрохирургии глаз. Каждую 
собранную гривну пожертвований компания-застройщик Seven Hills дополняет своей гривной. 
Кроме этого, компания Seven Hills проводит благотворительную акцию в социальных сетях. 
За каждый Like в Facebook компания перечислит 1$, за перепост - 5$ для маленьких пациентов, 
больницы ОХМАТДЕТ! Все подробности на www.sevenhills.com.ua 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В 
ЖК PARK AVENUE 

На мероприятии были собраны деньги в помощь маленьким пациентам 
Национальной детской специализированной больницы "Охматдет", которые 

нуждаются в гемодиализе почек и микрохирургии глаз. 

«Inthepress.ru» (Москва), 27.09.2013 

28 сентября 2013 года в 14.00 в Park Avenue состоится семейный праздник - Park Avenue Land. 
Жители Park Avenue и их гости смогут посетить незабываемую страну детства, принять участие 
в конкурсах и получить подарки. 
Посетителей праздника ждут незабываемые впечатления и возможность совершить полет на 
воздушном шаре всей семьей. 
Во время мероприятия будет проходить благотворительная акция «Дети помогают детям». 
На мероприятии будут собраны деньги в помощь маленьким пациентам Национальной детской 
специализированной больницы "Охматдет", которые нуждаются в гемодиализе почек и 
микрохирургии глаз. 
Каждую собранную гривну пожертвований компания-застройщик Seven Hills дополняет своей 
гривной. Кроме этого, компания Seven Hills проводит благотворительную акцию в 
социальных сетях. За каждый Like в Facebook компания перечислит 1$, за перепост - 5$ для 
маленьких пациентов, больницы ОХМАТДЕТ! 
Все подробности на www.sevenhills.com.ua 
Контактное лицо: Ирина. 
Компания: Park Avenue 
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30 СЕНТЯБРЯ НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ОТПРАВИТСЯ ВАГОН С 
ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩЬЮ 

Сегодня в 10 часов с железнодорожного вокзала Томск-II отправится крупная 
партия гуманитарного груза для жителей Дальнего Востока, пострадавших от 

наводнения, сообщает пресс-служба администрация Томской области. 

«Novo.tomsk.ru» (Томск), 27.09.2013 

В понедельник, 30 сентября, в 10 часов с железнодорожного вокзала Томск-II (ул. Вокзальная, 
69) отправится крупная партия гуманитарного груза для жителей Дальнего Востока, 
пострадавших от наводнения. Об этом сообщает пресс-служба администрация Томской 
области. 
Жители Томской области — представители бизнеса, промышленности и частные лица — 
купили и передали для нуждающихся оборудование для забора воды, просушки домов и 
разбора завалов, а также 41 тонну продовольствия и свыше 7 тысяч новых вещей. 
Общая сумма на благотворительном счете, открытом в Томске в помощь семьям Дальнего 
Востока, сегодня достигла 138 477 рублей, и фонд продолжает работать и принимать средства. 
Реквизиты счета: 
ИНН 7018016082 КПП 701701001 
Областное государственное автономное учреждение «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Томской области» 
р/с 40603810164000000056 в Томском ОСБ № 8616 г.Томск. 
БИК 046902606 
к/с 30101810800000000606 
В назначении платежа следует указать: «Благотворительная помощь» 
Сбор натуральной помощи по-прежнему организован в Томске в шести пунктах, в районных 
центрах социальной поддержки и комплексных центрах соцобслуживания. Пункты открыты с 
понедельника по пятницу, в рабочее время. 
Дополнительная информация: 8–913–114–6653 (Екатерина Секиркина, департамент социальной 
защиты населения Томской области). 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В 
ЖК PARK AVENUE 

28 сентября в Park Avenue состоится семейный праздник - Park Avenue Land. Во 
время мероприятия проходила благотворительная акция «Дети помогают 

детям». 

«Atrex.ru» (Москва), 27.09.2013 

28 сентября 2013 года в 14.00 в Park Avenue состоится семейный праздник - Park Avenue Land. 
Жители Park Avenue и их гости смогут посетить незабываемую страну детства, принять участие 
в конкурсах и получить подарки. 
Посетителей праздника ждут незабываемые впечатления и возможность совершить полет на 
воздушном шаре всей семьей. 
Во время мероприятия будет проходить благотворительная акция «Дети помогают детям». 
На мероприятии будут собраны деньги в помощь маленьким пациентам Национальной детской 
специализированной больницы "Охматдет", которые нуждаются в гемодиализе почек и 
микрохирургии глаз. 
Каждую собранную гривну пожертвований компания-застройщик Seven Hills дополняет своей 
гривной. Кроме этого, компания Seven Hills проводит благотворительную акцию в 
социальных сетях. За каждый Like в Facebook компания перечислит 1$, за перепост - 5$ для 
маленьких пациентов, больницы ОХМАТДЕТ! 
Все подробности на www.sevenhills.com.ua 
Контактное лицо: Ирина. 
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Компания: Park Avenue 
Добавлен: 19:45, 27.09.2013 

ЛАБЫТНАНГСКИЕ ВЕТЕРАНЫ СЕЛИ ЗА КОМПЬЮТЕРЫ 

В лабытнангском центре технического творчества тридцать ветеранов постигают 
азы компьютерной грамотности. Сегодня ликвидация компьютерной 

безграмотности ведется при финансовой поддержке автономного округа и 
благотворителей. 

«Sever-press.ru» (Салехард), 27.09.2013 

В лабытнангском центре технического творчества тридцать ветеранов постигают азы 
компьютерной грамотности. 
Впервые компьютерный ликбез для ветеранов открылся два года назад, первые уроки центр 
технического творчества проводил на безвозмездной основе. Помогали овладеть азами 
компьютерной грамотности волонтеры из молодежной общественной организации «Союз 
активных молодежных инициатив». Молодежный проект «Я с компьютером на «ты», 
адресованный ветеранам, был реализован в марте этого года. 
Сегодня ликвидация компьютерной безграмотности ведется при финансовой поддержке 
автономного округа и благотворителей. 
Как сообщили корреспонденту ИА «Север-Пресс» в отделе по связям с общественностью 
администрации Лабытнаног, в этом году городская общественная организация ветеранов стала 
победительницей окружного конкурса социально значимых проектов. «Желающих освоить 
компьютер и научиться общаться через интернет оказалось больше, поэтому останавливаться 
на достигнутом мы не собираемся. В следующем году общественная организация намерена в 
очередной раз победить в окружном конкурсе социально значимых проектов», - комментирует 
председатель совета ветеранов Томилла Суворова. 
В этом году в рамках проекта «Открытое информационное пространство для каждого пожилого 
человека» пройдут обучение шестьдесят пенсионеров. 

СУД ОБЯЗАЛ "ГОРОД БЕЗ НАРКОТИКОВ" ВЕРНУТЬ ЗДАНИЯ 
В КОМИ 

Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск крестьянско-фермерского 
хозяйства ИП Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых 

республиканским фондом "Город без наркотиков". Истец требовал признать 
недействительным договор между крестьянско-фермерским хозяйством ИП 

Береза А.Ю. и благотворительным фондом "Город без наркотиков". 

«Zaks.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

Арбитражный суд Республики Коми удовлетворил иск крестьянско-фермерского хозяйства ИП 
Дудин В.Е. о возврате ему ряда зданий, используемых республиканским фондом "Город без 
наркотиков". 
Истец требовал признать недействительным договор между крестьянско-фермерским 
хозяйством ИП Береза А.Ю. и благотворительным фондом "Город без наркотиков". Также он 
просил применить последствия недействительности сделки в части возврата истцу 
двухэтажного жилого дома, здания столовой общей площадью 101 кв. метр, здания клуба и 
жилого дома барачного типа, находящихся в поселке Месъю Княжпогостского района 
Республики Коми. 
Высший арбитражный суд 17 сентября отклонил жалобу фонда "Город без наркотиков" на 
постановление суда, который удовлетворил требование ГУП "Распорядительная дирекция 
Мингосимущества Свердловской области" о выселении фонда из помещения в центре 
Екатеринбурга. 
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Основатель фонда Евгений Ройзман ранее подтвердил РИА "Новости" факт обжалования этого 
решения. Он отметил, что "жалобу подал фонд". Тем не менее, по его словам, "правительство 
области уже пошло навстречу, предлагают договор возмездный заключить". Ройзман пояснил, 
что в таком случае некоммерческой организации придется платить большую арендную плату. 
Напомним, ГУП Свердловской области "Распорядительная дирекция Мингосимущества 
Свердловской области" в октябре 2012 года обратилось в арбитраж с иском о признании 
договора незаключенным. Свердловский арбитражный суд 15 января отказал заявителю в 
удовлетворении иска. Однако Семнадцатый арбитражный апелляционный суд 29 марта по 
жалобе ГУП отменил решение арбитражного суда. Тогда свердловские власти сообщили, что не 
намерены выселять фонд "Город без наркотиков" из здания на улице Белинского и готовы 
заключить с фондом договор об аренде помещения. 

В ТАРКО-САЛЕ ПРОЙДЕТ ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ-
ИНВАЛИДОВ 

В воскресенье в городе Тарко-Сале Пуроского района прошел день здоровья для 
особых детей. Праздник состоялся в рамках окружного Дня здоровья для детей с 

ограниченными возможностями, инициатором которого выступает 
благотворительный фонд «Ямине». 

«Sever-press.ru» (Салехард), 27.09.2013 

В воскресенье в городе Тарко-Сале Пуроского района пройдет день здоровья для особых детей. 
Праздник состоится в рамках окружного Дня здоровья для детей с ограниченными 
возможностями, инициатором которого выступает благотворительный фонд «Ямине». 
Как сообщили корреспонденту ИА «Север-Пресс» в пресс-службе городской администрации, о 
желании встретиться на спортивных площадках заявили сорок девять таркосалинцев в возрасте 
от шести до восемнадцати лет. В волейбольном зале культурно-спортивного комплекса 
«Геолог» для них организуют спортивную эстафету и предложат попробовать свои силы в 
соревнованиях по дартсу. За достижения и участие в соревнованиях каждый получит грамоту 
от главы Тарко-Сале и ценный подарок. После детей угостят чаем с пирогами и конфетами. 
В день здоровья детей и родителей к месту соревнований доставят на автобусе и 
специализированном транспорте. 

ПРИБЛИЖАЕТСЯ 1 ОКТЯБРЯ – МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ 
ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ 

Приближается 1 октября – Международный день пожилых людей. В Тюмени 1 
октября на Цветном бульваре в рамках Областной акции «Пусть осень жизни 
будет золотой» состоится праздничное мероприятие, участниками которого 

могут стать все желающие: и пожилые люди, и молодое поколение. 

«Komu-kak.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

В этот добрый и светлый день принято окружать особым вниманием родителей, бабушек и 
дедушек. Подарить им радость – вот главная цель всех мероприятий, которые проводятся в 
рамках данного события. В Тюмени 1 октября на Цветном бульваре в рамках Областной акции 
«Пусть осень жизни будет золотой» состоится праздничное мероприятие, участниками 
которого могут стать все желающие: и пожилые люди, и молодое поколение. 
Гостей праздника ждет большое количество увлекательных площадок. 
Для активных любителей здорового образа жизни будет проведена массовая физкультурная 
зарядка и занятия скандинавской ходьбой. А для хорошего настроения для всех гостей 
Цветного бульвара будут работать старая добрая танцевальная ретро-площадка под звуки 
Ларинского духового оркестра. 
Все желающие станут зрителями создания первого в Тюмени арт-объекта «Три возраста», 
каждый из которых по-своему прекрасен. 
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1 октября 2013 года на Цветном бульваре стартует фотовыставка «Красивый возраст», которая 
посвящена людям, счастливым в своем возрасте. 
Организаторы постараются сделать праздник интересным не только взрослым, но и детям. Для 
них будут организованы творческие мастер-классы, а на трехметровом баннере дети смогут 
нарисовать дедушку или бабушку своей мечты. 
В этот же день на цветном бульваре и улицах города добровольцы будут дарить пожилым 
прохожим мягкие игрушки-черепашки – символы долголетия и мудрости. Около трех тысяч 
этих добрых сувениров, изготовленных своими руками в рамках благотворительной акции 
горожанами всех возрастов, объявленной Областным геронтологическим центром, порадуют 
старшее поколение! 
Наш праздник состоится в любую погоду! Всем кто замерзнет, будет предложен горячий чай! 
Праздник начнется 1 октября в 15:00 и продлится до 17.00 

ВОЛОНТЕРЫ ПРОВЕЛИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ АКЦИЮ НА 
ОСТРОВЕ-ГРАДЕ СВИЯЖСКЕ 

24 сентября Университет управления "ТИСБИ" совместно с Министерством по 
делам молодежи, спорту и туризму РТ провел благотворительную акцию 

"Остров-град Свияжск: наше наследие – в наших руках". Такая акция проводится 
волонтерами на протяжении пяти лет и уже стала доброй традицией. 

«Vlast16.ru» (Казань), 27.09.2013 

24 сентября Университет управления "ТИСБИ" совместно с Министерством по делам 
молодежи, спорту и туризму РТ провел благотворительную акцию "Остров-град Свияжск: 
наше наследие – в наших руках". Такая акция проводится волонтерами на протяжении пяти лет 
и уже стала доброй традицией. 
Цель акции – привлечение молодежи к сохранению наследия Республики Татарстан. 58 
участников занимались благоустройством территории Успенского Богородицкого монастыря, в 
акции приняли активное участие и студенты из Китая. Ребята убирали бытовой мусор, пололи 
газоны, рыли траншею для установки ограды – делали все возможное, чтобы облагородить 
территорию монастыря и берега острова-града Свияжска. Несмотря на дождливую погоду, 
участники акции работали с большим энтузиазмом, тем самым внесли свой вклад в дело 
сохранения исторического наследия края. 
Студентов и преподавателей поблагодарил за многолетнее сотрудничество и реальную помощь 
Игумен Отец Силуан. Он отметил, что Университет управления "ТИСБИ" славится своими 
традициями в воспитании молодого поколения, и одна из них – благотворительность. Он 
пожелал ребятам продолжать делать добро, знакомиться с историей и традициями народов, 
проживающих на территории Татарстана, быть толерантными и веротерпимыми, проявлять 
заботу о ближних. 
В свою очередь, участники выразили желание продолжить начатое дело и пообещали сделать 
все возможное, чтобы привлечь в свои ряды новых волонтеров. И, безусловно, это им уже 
удается, так как число волонтеров растет из года в год. 
Отдел по связям с общественностью Университета управления "ТИСБИ" 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В 
ЖК PARK AVENUE 

28 сентября в Park Avenue состоялся семейный праздник - Park Avenue Land. Во 
время мероприятия проходила благотворительная акция «Дети помогают 

детям». 

«Allsmi.com» (Москва), 27.09.2013 

28 сентября 2013 года в 14.00 в Park Avenue состоится семейный праздник - Park Avenue Land. 
Жители Park Avenue и их гости смогут посетить незабываемую страну детства, принять участие 
в конкурсах и получить подарки. 
Посетителей праздника ждут незабываемые впечатления и возможность совершить полет на 
воздушном шаре всей семьей. 
Во время мероприятия будет проходить благотворительная акция «Дети помогают детям». На 
мероприятии будут собраны деньги в помощь маленьким пациентам Национальной детской 
специализированной больницы "Охматдет", которые нуждаются в гемодиализе почек и 
микрохирургии глаз. 
Каждую собранную гривну пожертвований компания-застройщик Seven Hills дополняет своей 
гривной. Кроме этого, компания Seven Hills проводит благотворительную акцию в 
социальных сетях. За каждый Like в Facebook компания перечислит 1$, за перепост - 5$ для 
маленьких пациентов, больницы ОХМАТДЕТ! 
Все подробности на www.sevenhills.com.ua 

В ТОЛЬЯТТИНСКОМ ЛЕСУ ПОЯВИТСЯ "ИТАЛЬЯНСКАЯ 
АЛЛЕЯ" 

28 сентября в рамках реализации российско-итальянского проекта "FORESTA" по 
восстановлению леса Тольятти, пострадавшего от пожаров в 2010 году, 

проходила посадка "Итальянской аллеи". Ранее прошла акция по сбору средств 
на посадку 1000 новых деревьев в тольяттинском лесу. После этого собранные 
для приобретения саженцев денежные средства были перечислены итальянской 

стороной в городской благотворительный фонд "Фонд Тольятти". 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 27.09.2013  

В субботу, 28 сентября, в рамках реализации российско-итальянского проекта "FORESTA" по 
восстановлению леса Тольятти, пострадавшего от пожаров в 2010 году, будет проходить 
посадка "Итальянской аллеи". 
Напомним, инициатором проекта с итальянской стороны при поддержке президента провинции 
Пьяченца Массимо Треспиди выступил Массимо Берсани, руководитель ассоциации "Contatti" 
совместно с ежедневной итальянской газетой "Liberta", а также при содействии Ассоциации 
городских сообществ "La Valtidone" во главе с президентом Валентино Матти. 
Тольяттинские ученики школы №23, гимназий №38 и №9 и студенты Современной 
гуманитарной бизнес-академии написали письма и нарисовали рисунки своим сверстникам из 
Пьяченцы (Милан, Италия), в которых рассказали о пожарах, случившихся летом 2010 года в 
Тольятти и почти полностью уничтоживших лес. Эти письма были опубликованы в ежедневном 
издании "Liberta", после чего началась акция по сбору средств на посадку 1000 новых деревьев 
в тольяттинском лесу. После этого собранные для приобретения саженцев денежные средства 
были перечислены итальянской стороной в городской благотворительный фонд "Фонд 
Тольятти". 
Заключительным этапом проекта "FORESTA" станет посадка "Итальянской аллеи" 
тольяттинскими школьниками. Приобретенные саженцы будут высажены 28 сентября в 11:00 в 
22-м квадрате Лесной зоны Тольятти. 
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ЛУЧШИХ БИЗНЕСМЕНОВ ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАДЯТ 
ГВОЗДЯМИ 

18 октября в "Меркюр Липецк Центр Отель" пройдет Х Церемония награждения 
предпринимателей «Липецкий гвоздь-2013». Несколько лет назад у Церемонии 

появилась своя традиция — устраивать аукцион и продавать еще один, 
тринадцатый, гвоздь любому, кто хочет им обладать. Вырученные от продажи 
деньги Липецкая радиогруппа перечисляет в Благотворительный фонд «Дети и 

родители против рака». 

«LipetskMedia.ru» (Липецк), 27.09.2013 

18 октября в "Меркюр Липецк Центр Отель" пройдет Х Церемония награждения 
предпринимателей «Липецкий гвоздь-2013», которую организует Липецкая радиогруппа и 
«Русское радио в Липецке» в частности. Награду в виде позолоченных гвоздей в этом году 
получат 10 (по количеству лет) представителей местного бизнеса. Присуждается премия за 
выдающиеся достижения в области предпринимательства. Решение о том, кто будет удостоен 
«Липецкого гвоздя», коллегиально принимают сотрудники Липецкой радиогруппы. Если 
каждый предыдущий год ее обладателями становились по 12 фирм и компаний Липецкой 
области, то на этот раз премия будет вручаться персонально, за личные успехи в бизнесе. 
Премия предпринимателям «Липецкий гвоздь» впервые была вручена в 2004 году и была 
приурочена к годовщине начала вещания в Липецке «Русского радио». Инициатором и 
идейным вдохновителем мероприятия стал Генеральный директор радиостанции Борис 
Маланин. С тех пор церемония стала большим праздником для предпринимателей Липецка, и 
попасть на него с каждым годом стремится все большее количество зрителей. «Липецкие 
гвозди» вручались в разных форматах: это были и закрытые вечеринки, и открытые 
мероприятия, которые всегда сопровождались выступлениями местных артистов и звезд 
российского масштаба: группы «Рефлекс», певицы Ёлки, радиоведущих Александра Карлова и 
Катечки Новиковой, Дмитрия Оленина. Несколько лет назад у Церемонии появилась своя 
традиция — устраивать аукцион и продавать еще один, тринадцатый, гвоздь любому, кто хочет 
им обладать. Вырученные от продажи деньги Липецкая радиогруппа перечисляет в 
Благотворительный фонд «Дети и родители против рака». 
В этом году в честь юбилея церемонии и 15-летия начала вещания «Русского радио» в нашем 
городе Липецкая радиогруппа пригласила заслуженную артистку России Аниту Цой, которая 
выступит с программой «Твоя_А». В 2011 году это шоу было признано лучшим в России, 
теперь его смогут увидеть и жители Липецка. По вопросам приобретения билетов на 10-ую 
Церемонию вручения наград предпринимателям «Липецкий гвоздь»-2013» и шоу Аниты Цой 
«Твоя_А» обращайтесь по телефону 22-1005. 
Генеральный партнёр мероприятия: «Тойота центр Липецк» 
Официальный партнёр: компания «Трио» 
Партнёры: «ЛЗСК «Оконные системы», «Кирпичная империя», сеть магазинов «Покупайка». 
Информационным спонсором выступает портал Липецкмедиа. 

«ГУЛ ЗАТИХ. Я ВЫШЕЛ НА ПОДМОСТКИ...» 

27 сентября в Смоленском камерном театре состоялся благотворительный показ 
спектакля «Башня Веселуха». Пригласительные билеты можно получить в кассе 
театра. 4 октября 25-й театральный сезон Камерного театра отроет спектакль 

«Фантазии Фарятьева» по пьесе Аллы Соколовой. 

«Smolweek.ru» (Смоленск), 27.09.2013 

Большая часть спектаклей пройдет на малой сцене Смоленского драматического театра имени 
А. Грибоедова. 27 сентября смоленских зрителей ждут «сценические терзания в двух 
действиях» по произведению Аркадия Аверченко – постановка «Страсти роковыя», уже 
знакомая смоленским театралам. 28 сентября состоится спектакль «Королева красоты» (по 



 200

пьесе Мартина Макдонаха), 29 сентября – «Этюды любви» (по пьесе Елены Поповой). 29 
сентября для юных зрителей покажут музыкальный спектакль «Кот в сапогах» (по 
одноименной сказке Шарля Перро). 3 октября смолян ждет премьера спектакля «Скамейка», 
поставленного по произведению Александра Гельмана. Узнать о спектаклях более подробно 
можно в кассе театра, а также позвонив по телефону 38-45-01. 
27 сентября в Смоленском камерном театре состоится благотворительный показ спектакля 
«Башня Веселуха». Пригласительные билеты можно получить в кассе театра. 4 октября 25-й 
театральный сезон Камерного театра отроет спектакль «Фантазии Фарятьева» по пьесе Аллы 
Соколовой. 
19 сентября открылся театральный сезон в Смоленском областном театре кукол имени Д. 
Светильникова. Новый театральный год актеры впервые встретили в отреставрированном 
здании. 28 и 29 сентября на новой сцене театра со своим спектаклем выступит труппа 
Могилёвского областного театра кукол. Они представят юным зрителям музыкальную сказку-
игру «Медвежонок Рим-Цим-Ци» (по пьесе Яна Вильковского). Следующие спектакли 
Смоленского театра кукол пройдут 5, 12, 13, 16, 19, 20 и 26 октября. Узнать более подробно о 
будущих спектаклях можно по телефону 38-47-35. 
Осенние премьеры готовят и молодежные театры города. «Маленькое сердце большого города» 
– такое название получил спектакль театра «Миракль» (по мотивам «Поллианны» Элиноры 
Портер). Этот спектакль смоляне смогут увидеть 30 сентября в ДК «Профсоюзов». Театр 
«Диалог» начнет новый сезон 18 октября – премьерным показом спектакля «Мой маленький 
бог», а 25 октября артисты представят зрителям спектакль «Пробка». 

В ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ СТАРТУЕТ ДЕКАДА СТАРШЕГО 
ПОКОЛЕНИЯ 

В Томской области стартовала Декада старшего поколения. Праздничные 
мероприятия, приуроченные ко Дню пожилых людей, продлятся в Томской 

области в течение месяца и будут организованы в каждом из муниципалитетов. С 
участием волонтеров пройдут благотворительные акции «Из рук в руки» и 

«Доброе сердце». Своих ветеранов будут чествовать работодатели, социально 
ответственный бизнес. 

«70rus.org» (Томск), 27.09.2013 

Праздничные мероприятия, приуроченные ко Дню пожилых людей, продлятся в Томской 
области в течение месяца и будут организованы в каждом из муниципалитетов. 
Как сообщили НИА Томск в пресс-службе администрации Томской области, ветераны станут 
участниками торжественных встреч, спартакиад, фестивалейи ретро-вечеров, побывают на 
концертах, кинопоказах и спектаклях, посетят выставки, экскурсии и творческие мастер-
классы. 
Своих подопечных поздравят центры соцподдержки, дома-интернаты для пожилых людей, в 
ветеранских клубах общения и социальных комнатах на селе пройдут праздничные заседания. 
В районных больницах будут организованы традиционные дни открытых дверей, также медики 
проведут выездные консультации для старшего поколения. С участием волонтеров пройдут 
благотворительные акции «Из рук в руки» и «Доброе сердце». Своих ветеранов будут 
чествовать работодатели, социально ответственный бизнес. 
Пожилых людей, которые по состоянию здоровья не смогут посетить массовые праздники, 
социальные работники поздравят на дому. 
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В УРЮПИНСКЕ ПРАЗДНУЮТ ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА 

В рамках мероприятий, посвященных Дню пожилого человека, ГБУ СО 
«Урюпинский комплексный центр социального обслуживания населения» 
сегодня организуют вечер отдыха для клиентов, стоящих на социальном 

обслуживании на дому. 

«Vlg.rodgor.ru» (Волгоград), 27.09.2013 

В рамках мероприятий, посвященных Дню пожилого человека, ГБУ СО «Урюпинский 
комплексный центр социального обслуживания населения» 30.09.2013 года организуют вечер 
отдыха для клиентов, стоящих на социальном обслуживании на дому. 
01.10.2013 года специалисты отделения срочного социального обслуживания посетят 
пенсионеров и инвалидов города Урюпинска и Урюпинского района, находящихся на 
стационарном лечении во всех отделениях ГБУЗ «Урюпинская ЦРБ им. В.Ф. Жогова». Целью 
данной благотворительной акции «Милосердие» является поздравление и вручение подарков, 
сформированных за счет спонсорских средств. 
Источник: министерство социальной защиты населения Волгоградской области. 

СЕГОДНЯ В ХАДЖ ОТПРАВИТСЯ ПЕРВАЯ ГРУППА 
ПАЛОМНИКОВ ИЗ КАБАРДИНО-БАЛКАРИИ 

Окончательное число паломников из Кабардино-Балкарии, которые отправятся в 
хадж, составит 319 человек — 143 человека с помощью Духовного управления 
мусульман КБР, 176 — благотворительного общества "Мир". Первая группа 

вылетела в пятницу из аэропорта Магас. 

Людмила Маратова, 

«Kavkaz-uzel.ru» (Москва), 27.09.2013 

Окончательное число паломников из Кабардино-Балкарии, которые отправятся в хадж, 
составит 319 человек — 143 человека с помощью Духовного управления мусульман КБР, 176 
— благотворительного общества "Мир". Первая группа вылетит сегодня из аэропорта Магас. 
Из 143 человек, отправляющихся в хадж через Духовное управление мусульман КБР, сегодня в 
путь отправятся 46 человек рейсом до Медины. Группу возглавит заместитель председателя 
ДУМ КБР Хизир Мисиров.  
"Из-за войны в Сирии паломники будут добираться до святых мест самолетами, как и в 
прошлом году", - отметил Мисиров. 
Вторая группа из 97 человек 29 сентября вылетит из Нальчика в Амман, а дальше будет 
добраться автобусами. Группой руководят начальник отдела по работе с молодежью ДУМ КБР 
Мухамед Ашноков и помощник муфтия КБР Селим Акбурак. 
Группа, которую возглавит глава благотворительного общества "Мир" Назир Ахматов, 
вылетит из Минеральных Вод в начале октября. 
Напомним, что в 2012 году из Кабардино-Балкарии в хадж направлялись 312 человек. 
Совершение хаджа, то есть паломничества к святыням мусульман в Саудовскую Аравию, 
является одним из пяти основных столпов ислама. Совершение хаджа хотя бы один раз в жизни 
предписано каждому мусульманину, достигшему совершеннолетия, которому это позволяет его 
здоровье. 
"Кавказский узел" сообщал, что в 2013 году паломники из РФ отправятся в хадж только на 
самолетах. "О наземном транспорте даже речи нет, - сказал ранее корреспонденту "Кавказского 
узла" руководитель пресс-службы ДУМ Дагестана Магомедрасул Омаров. - Турфирмы строго 
предупреждены, что после того, как в паспорт поставят визу, этот документ на руки паломнику 
не выдается - он получит его только в аэропорту". 
Примечание: 
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"Из Адыгеи и Краснодарского края в хадж отправились 42 человека", "Первая группа 
паломников из Чечни отправилась в хадж", "В Чечне и Дагестане проводится обязательная 
вакцинация паломников, желающих совершить хадж". 

ТЫСЯЧИ ГОРОЖАН ВЫЙДУТ НА УБОРКУ УЛИЦ И ДВОРОВ 

В Томске прошел общегородской субботник. Тысячи горожан вышли на уборку 
улиц и дворов. Благотворительные фонды «Томск без наркотиков» и «Новая 
жизнь» провели высадку саженцев кустарников на Коларовском тракте. А 

инициативная группа жителей Каштака проводила посадку деревьев в Березовой 
роще. 

«News.vtomske.ru» (Томск), 27.09.2013 

Завтра в Томске пройдет общегородской субботник, сообщает пресс-служба мэрии. 
С 10:00 сотрудники горадминистрации будут работать на трех площадках в Буфф-саду, в сквере 
памяти на проспекте Ленина и в Пушкинском сквере возле ЗАГСа. Служащие департамента 
экономического развития и муниципальной собственности и городского центра инвентаризации 
наведут порядок на территории Лагерного сада, а сотрудники департамента образования 
планируют выйти на уборку улицы Вершинина. 
Администрация Советского района вместе с коллективами школы №34, детского сада № 45 и 
местными жителями с 11:00 начнут убирать территорию Кулагинского сквера. Там же будут 
работать резиденты Дома молодежи и победители конкурса «Новая молодежная политики». 
Сотрудники ОАО «Томскагроинвест» в это время планируют навести порядок в районе 
Областного рынка на Кулагина и Фрунзе. Жители семи многоквартирных домов с 10:30 выйдут 
на уборку территории в районе проспекта Комсомольского, 55/5, и высадят 120 деревьев. 
На территории Михайловской рощи с 10:00 будут работать волонтеры общественной 
организации «Рука помощи», сотрудники администрации Октябрьского района и УК «Маяк». 
Служащие Кировской администрации в это время выйдут на уборку улицы Усова от 
Белинского до Красноармейской. 
Благотворительные фонды «Томск без наркотиков» и «Новая жизнь» планируют высадить 
саженцы кустарников на Коларовском тракте. А инициативная группа жителей Каштака будет 
проводить посадку деревьев в Березовой роще. Территорию набережной Томи от 
Губернаторского квартала до «Томских мельниц» планируют убрать сотрудники Ленинской 
администрации. 
«Для участников общегородского субботника горадминистрация закупила инвентарь: большие 
полиэтиленовые мешки, перчатки, грабли, лопаты, метлы и носилки», — говорится в 
сообщении. 
Напомним, городские власти ожидают, что на общегородской субботник выйдет более 50 тысяч 
человек. 

ЧУВСТВО ОДИНОЧЕСТВА И ДЕНЕЖНЫЕ РИСКИ 

По заключению ученых, одинокие люди ввязываются в авантюрные 
предприятия, пытаясь получить компенсацию за отсутствие друзей и 

популярности, в денежном выражении, несмотря на большие риски. Полученные 
данные ученых из Гонконга подтверждают другие исследования, которые 

определили, что "аутсайдеры" не проявляют благотворительность, сильнее 
любят деньги и переживают при затратах заметной суммы, также доказали, что 

стресс снимается при получении крупной суммы. 

«Mnlnews.ru» (Москва), 27.09.2013 

Политика. 
Чувство одиночества и денежные риски. 
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По заключению ученых, одинокие люди ввязываются в авантюрные предприятия, пытаясь 
получить компенсацию за отсутствие друзей и популярности, в денежном выражении, несмотря 
на большие риски. 
Из-за чувства одиночества у человека возникает склонность связываться с рискованными 
мероприятиями, рискуя деньгами, делают выводы ученые, которые представили результаты 
исследований на ежегодной конференции на Гавайях, Американской ассоциации психологов. 
Rod Duclos, из университета технологий и науки города Гонконг, с коллегами провели ряд 
экспериментов. В первом опыте испытуемые играли по трое в онлайн-игру, перекидывая мяч 
друг другу. Игру подстроили таким образом, что в ней принимали участие только 2 участника 
эксперимента, третий только смотрел. Игрокам поставили задачу представлять себе 
виртуальных партнеров, целью же эксперимента было: вызвать у 1-го из них реакцию на 
отторжение. 
Второй эксперимент заключался в следующем: им был предоставлен выбор между лотереями: 
выигрыш в двести долларов с высокой степенью вероятности в 80%, либо восемьсот долларов с 
20%-ной степенью вероятности. Игроки, с чувством одиночества, выбирали чаще лотерею с 
большим риском. 
Аналогичные результаты были получены из двух других экспериментов, затем исследователи 
провели исследование в городе Гонконге, проведя опрос их отношений с деньгами и людьми. В 
результате оказалось: одинокие люди чаще играют в казино и на скачках, вкладываются в 
рискованные предприятия. 
"Результаты показывают, что престарелые люди, чьи дети и внуки живут отдельно, становятся 
легкой добычей банков, страховщиков, перекупщиков, применяющих рискованные финансовые 
схемы", — подчеркивает ученый Даклос. Исследователи полагают, что люди ввязываются в 
рискованные предприятия, пытаясь компенсировать отсутствие общения с близкими, и свою 
«ненужность» деньгами. 
Полученные данные ученых из Гонконга подтверждают другие исследования, которые 
определили, что "аутсайдеры" не проявляют благотворительность, сильнее любят деньги и 
переживают при затратах заметной суммы, также доказали, что стресс снимается при 
получении крупной суммы. 

АЛЛЕН СЫГРАЕТ ОДИН НА ОДИН С ВЛАДЕЛЬЦЕМ 
"МЕМФИСА" 

Форвард "Гризлиз" Тони Аллен сыграет один на один с председателем совета 
директоров и владельцем контрольного пакета акций "Мемфиса" Робертом Пера. 

Поединок состоится в рамках благотворительной акции в помощь детской 
больнице St. Jude Children’s Research Hospital. 

«Championat.ru» (Москва), 27.09.2013 

Форвард "Гризлиз" Тони Аллен сыграет один на один с председателем совета директоров и 
владельцем контрольного пакета акций "Мемфиса" Робертом Пера. 
Поединок состоится в рамках благотворительной акции в помощь детской больнице St. Jude 
Children’s Research Hospital. Любопытно, что судить этот мини-матч будет ещё одна звезда 
клуба — Зак Рэндольф. Об этом сообщил в "твиттере" обозреватель Yahoo! Марк Джей Спирс. 
Пера сам вызвал на дуэль одного из лучших в мире специалистов по игре в защите. 
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В БАШКОРТОСТАНЕ ОСУЖДЕННЫЕ СОБРАЛИ ДЕНЬГИ ДЛЯ 
РЕБЕНКА, ПОСТРАДАВШЕГО В ДТП 

В пресс-службе ГУФСИН РФ по РБ рассказали, что в исправительной колонии 
строгого режима № 2 города Салавата прошла благотворительная акция под 
названием «Обернись». В ней приняло участие более 170 осужденных. Они 

собрали деньги для маленького ребенка. 

«Ufavesti.ru» (Уфа), 27.09.2013 

В пресс-службе ГУФСИН РФ по РБ рассказали, что в исправительной колонии строгого 
режима № 2 города Салавата прошла благотворительная акция под названием «Обернись». В 
ней приняло участие более 170 осужденных. Они собрали деньги для маленького ребенка. 
В конце августа этого года на одной из улиц города пьяный водитель выехал на тротуар. Он 
сбил 59-летнюю женщину и ее внука, после чего скрылся с места ДТП. В результате аварии 
погибла бабушка, а 5-летнего Данила госпитализировали в состоянии комы. 
В колонии ИК – 2 показали видеосюжет о трагедии. Он не оставил равнодушными осужденных, 
на общем собрании они решили провести благотворительную акцию. Более 170 человек 
собрали для Данила 60 тысяч рублей. 
Прихожане православного прихода колонии также не остались в стороне. Они провели 
воскресную церковную службу о здравии ребенка. В художественной мастерской нарисовали 
для мальчика веселую открытку с изображением героев популярных мультфильмов. Кроме 
этого осужденные написали письмо Данилу и записали видеообращение, где выразили ему 
слова поддержки. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ "ОСЕНЬ В ГОРОДЕ"27.09.2013 

28-29 сентября в ТРЦ "Рубин" в Твери проходила благотворительная акция 
"Осень в городе" в рамках проекта "Я помог ребенку!", организаторами которой 

выступили Благотворительный фонд "Фонд добрых дел", Общественное 
движение "ВсеВместе" и Общественное движение "Протяни руки к счастью".  

«Otveri.info» (Тверь), 27.09.2013 

Рак легких. Лечение у ведущих врачей в широчайшей сети больниц в Израиле. 
28-29 сентября в ТРЦ "Рубин" в Твери будет проходить благотворительная акция "Осень в 
городе" в рамках проекта "Я помог ребенку!", организаторами которой выступают 
Благотворительный фонд "Фонд добрых дел", Общественное движение "ВсеВместе" и 
Общественное движение "Протяни руки к счастью". Приходите сами, приводите с собой 
друзей. Давайте вместе поможем больному малышу поправиться. 
Также обращаемся к творческим людям, которые также могут помочь. С благодарностью 
примем любые ваши изделия на благотворительную лотерею. Все вырученные от акции 
средства пойдут на лечение нашего земляка Кирилла Шерманова, 7 лет, лимфобластной лейкоз 
(рак крови), рецидив. 
Все подробности по телефону 8-930-163-88-88 или по ссылке http://vk.com/childrentver 
Публикация: Aftor 
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В МУЗЕЕ-ЗАПОВЕДНИКЕ "ЦАРСКОЕ СЕЛО" ОТКРЫЛИСЬ 
ПОСЛЕ РЕСТАВРАЦИИ АГАТОВЫЕ КОМНАТЫ 

26 сентября в Государственном музее-заповеднике "Царское Село" открылись 
после реставрации Агатовые комнаты павильона "Холодная баня" – 

архитектурный шедевр XVIII века. Масштабные работы велись в соответствии с 
соглашением о сотрудничестве, подписанным между ОАО "Российские железные 

дороги", Благотворительным фондом "Транссоюз" и ГМЗ "Царское Село". 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 27.09.2013 

Когда и где: 26 сентября, Санкт-Петербург. 
26 сентября 2013 года в Государственном музее-заповеднике "Царское Село" открылись после 
реставрации Агатовые комнаты павильона "Холодная баня" – архитектурный шедевр XVIII 
века. Масштабные работы велись в соответствии с соглашением о сотрудничестве, 
подписанным между ОАО "Российские железные дороги", Благотворительным фондом 
"Транссоюз" и ГМЗ "Царское Село". Специалисты Царскосельской янтарной мастерской начали 
работы в 2010-м. За три года возрождены все семь интерьеров Агатовых комнат, которые 
создавались в течение семи лет. 
Агатовые комнаты – апартаменты императрицы Екатерины II, сохранившие подлинную 
историческую отделку до наших дней. Они уникальны как в художественном, так и в 
техническом отношении и не имеют аналогов не только в России, но и в мире. По указу 
венценосной заказчицы (Екатерина II лично наблюдала за отделкой этих интерьеров и вносила 
коррективы в проект) придворный архитектор Чарльз Камерон в 1780-х годах создал во втором 
этаже павильона "Холодная баня" неповторимые изысканные интерьеры – помещения для 
отдыха и развлечений, ставшие личными покоями императрицы, в которых она в утренние часы 
просматривала государственные документы, отвечала на письма, занималась литературными 
трудами. На первом этаже располагались помещения для водных процедур. 
Это памятник с удивительной судьбой, вобравшей счастливые и трагические моменты истории. 
Архитектурный гений шотландца Чарльза Камерона виртуозно соединил два увлечения его 
современников: античностью и минералогией. Агатовые комнаты – пример творческого 
переосмысления образа римских терм и античных вилл, доминанта царскосельской "греко-
римской рапсодии" – архитектурного ансамбля Терм Камерона, который включает также 
Висячий сад, Галерею и Пандус. Агатовые комнаты отделаны разными видами уральской 
яшмы. В отличие от мрамора она обладает гораздо большей плотностью и чрезвычайно трудна 
в обработке, а ее насыщенный цвет сужает возможности применения в интерьере. Тем не менее, 
Камерону удалось создать произведение, которое поэт Гавриил Державин назвал "Олимпу 
равным". 
Во время нацистской оккупации Агатовые комнаты уцелели, фашисты устроили здесь клуб. 
При отступлении захватили только то, что располагалось на высоте человеческого роста – в том 
числе яшмовые вазы, скульптуру, бронзовые барельефы. Пострадали живопись, лепка, 
наборные паркеты. В 1948-м, после первоочередных восстановительных работ, Агатовые 
комнаты открылись для посетителей, а в начале XXI века стало понятно, что шедевр погибает и 
может быть безвозвратно утрачен. 
Спасти Агатовые комнаты удалось благодаря государственно-частному партнерству: 
сочетанию деятельной, искренней поддержки благотворителей – ОАО "Российские железные 
дороги" и Благотворительного фонда "Транссоюз" (76 процентов от общей суммы), средств 
федерального бюджета, направленных на покупку и реставрацию предметов убранства (21 
процент, свыше 85 млн рублей), и собственных средств музея (3 процента). Общая сумма, 
потраченная на возрождение Агатовых комнат, – более 405 млн рублей, из них большую часть 
(272 млн рублей) выделили ОАО "РЖД" и БФ "Транссоюз". 
При возрождении шедевра музей отказался от общепринятой российской практики воссоздания 
утраченных фрагментов и использовал методику консервации и реставрации с минимальным 
восполнением утрат (в соответствии с Венецианской хартией по консервации и реставрации 
памятников и достопримечательных мест). Главная задача мастеров заключалась в том, чтобы 
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максимально сохранить подлинность отделки интерьеров. Каждый шаг реставраторов 
обсуждался на реставрационных советах с участием ведущих петербургских специалистов. И 
почти каждое решение рождалось в жарких дискуссиях. Спектр работ был огромным: 
консервация и реставрация позолоты, живописных вставок, скульптуры, каменной облицовки 
стен, реставрация паркета и бронзового декора. 
Особенно горячие споры развернулись по поводу реставрации мраморных каминов Большого 
зала, один из которых был привезен из Италии, а второй изготовлен по его образцу в 
мастерской Шарлеманя. Во время войны мраморные рельефы с них были утрачены. Эксперты 
решили обратиться к их аналогам – чудом сохранившемуся фризу камина из Опочивальни 
Александровского дворца и выполнить копии рельефов в современном материале. Второй 
камин было решено оставить таким, каким он дошел до наших дней – со следами креплений и 
рельефных фигур как свидетельство той войны. 
Для специалистов Царскосельской янтарной мастерской этот объект оказался даже сложнее, 
чем легендарная Янтарная комната. "Это прорыв в российской реставрации" – таков был 
вердикт Реставрационного совета, принимавшего работы в Агатовых комнатах. Благодаря 
консервационной методике реставрации Агатовые комнаты предстают перед нами почти 
такими, какими их видела Екатерина II и ее современники. Сохранены не только элементы 
отделки семи интерьеров, неповторимое сочетание "цветных каменьев", но и "патина времени" 
памятника с более чем двухсотлетней историей. 
Работы велись в строгом соответствии с графиком. В декабре 2011-го были открыты Агатовый 
кабинет и Библиотека, в октябре 2012-го – Большой зал. Затем специалисты Царскосельской 
янтарной мастерской завершили возрождение еще четырех интерьеров – Яшмового и 
Овального кабинетов, Кабинетца и Лестницы. К окончанию реставрационных работ на первом 
этаже павильона "Холодная баня" открылась выставка, посвященная возрождению шедевра. 
Агатовые комнаты – технологически чрезвычайно сложный реставрационный объект. Тем не 
менее, именно здесь впервые музей решил открывать залы для посетителей по мере их 
готовности, не дожидаясь завершения всего комплекса работ. С апреля 2012 года в павильоне 
работает Детский центр. 
ЦИФРЫ И ФАКТЫ: 
Для убранства Агатовых комнат использовался мрамор и 25 тонн разноцветной яшмы. 
Стены двух кабинетов – Яшмового и Агатового – облицованы пластинами уразовской яшмы 
темно-красного цвета с вкраплением белого кварцита. Такую яшму в XVIII веке называли 
"мясным агатом", из-за чего интерьеры получили название Агатовых комнат. 
Для обеспечения долговечности отделки Агатового и Яшмового кабинетов было решено 
выложить кирпичные стены плитами известняка и затем облицевать яшмой. Облицовке 
предшествовали три года подготовительных работ. Особую трудность представляли 
завершающие процессы – шлифовка и полировка, призванные выявить яркость красок, глубину 
и сочность тонов, красоту рисунка. Выполняя полировку, следовало довести до стеклянного 
блеска около 200 квадратных метров стен, наличников и карнизов. 

ПЕНЗЕНСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ПОЛУЧИЛА 1 МЛН ИЗ ФОНДА 
В. ПОТАНИНА 

Пензенская организация получила 1 млн из фонда в. Потанина. «Пенза - это такой 
регион, в котором, какой бы район ни взял, везде есть интересные люди», - 

заявил губернатор Василий Бочкарев. Родную область он нахваливал 
представителям интересов одного из богатейших людей России. Василий 

Бочкарев встречался с руководством благотворительного фонда Владимира 
Потанина. 

«Pnz.ru» (Пенза), 27.09.2013 

«Пенза - это такой регион, в котором, какой бы район ни взял, везде есть интересные люди», - 
заявил губернатор Василий Бочкарев. 
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Родную область он нахваливал представителям интересов одного из богатейших людей России. 
Василий Бочкарев встречался с руководством благотворительного фонда Владимира 
Потанина. 
Организация появилась в 1999 году для реализации масштабных программ в сфере образования 
и культуры. 
Бюджет фонда формируется из личных средств Владимира Потанина и составляет более 300 
миллионов в год. Один из них достанется пензенской некоммерческой организации 
«Гражданский союз». 
«Вы участники нашей пилотной двухлетней программы «Целевые капиталы. Стратегия роста». 
В ее рамках участники собирают средства в свои копилки. 
Нам очень важно, что данный капитал в Пензенской области в том формате, в каком он 
представлен, создается впервые», - отметила исполнительный директор благотворительного 
фонда В. Потанина Оксана Орачева. 
Целевой капитал - это копилка некоммерческой организации на нужды общества. В закромах 
«Гражданского союза» уже есть миллион, еще один добавляет Потанин, к началу 2014-го в 
копилке должно лежать уже 3 миллиона. На благотворительные цели должны будут тратить 
проценты с этой суммы. 
«Наш фонд с 2005 года ведет программу по оказанию помощи детским отделениям больниц. 
Мы всегда работаем с колес: собрали деньги, потратили деньги. 
Когда необходимы неожиданные траты, мы не можем их профинансировать, потому что нет 
средств. Когда у нас будет целевой капитал, мы сможем планировать свой бюджет», - объяснил 
представитель фонда «Гражданский союз» Владимир Шарипков. 
Подсчитано, что к 2015 году целевой капитал «Гражданского союза» на процентах заработает 
около 600 тысяч, их и потратят на благотворительные цели. На какие проекты, точно пока не 
определено. 

ДОБРАЯ БАБУШКА ПОЖЕРТВОВАЛА 300 ВЯЗАННЫХ 
НОСКОВ 

Местная жительница пенсионерка из Магадана Руфина Ивановна Коробейникова 
связала и пожертвовала пострадавшим от паводка в Хабаровске триста пар 

теплых носков. Казалось бы, что тут особенного, ведь многие пожилые женщины 
посвящают свободное время вязанию вещичек для внуков и внучек, но Руфина 
Ивановна решила посредством рукоделия послужить ближним, и все связанные 

вещи она стала отдавать на благотворительность. 

«Moi-portal.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

Местная жительница пенсионерка из Магадана Руфина Ивановна Коробейникова связала и 
пожертвовала пострадавшим от паводка в Хабаровске триста пар теплых носков. 
Казалось бы, что тут особенного, ведь многие пожилые женщины посвящают свободное время 
вязанию вещичек для внуков и внучек, но Руфина Ивановна решила посредством рукоделия 
послужить ближним, и все связанные вещи она стала отдавать на благотворительность. 
За несколько лет пожилая женщина связала около двух тысяч шерстяных изделий, которые 
были пожертвованы воспитанникам детского дома и в дом инвалидов. Так как связанные 
милосердной бабушкой вещи обычно передавались нуждающимся на Рождество, со временем в 
местных приютах сложилась очень теплая традиция «шерстяных подарков», и Руфина 
Ивановна уже вязала новые носочки к предстоящему празднику, когда в Хабаровске начался 
паводок. 
Руфина Ивановна, услышав в новостях о трагедии, связанной с паводком, решила, что сейчас её 
«шерстяные подарки» важнее пострадавшим, ведь многие люди остались не только без жилья, 
но и без одежды. 
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АГЕНСТВО ВЗАИМОПОМОЩИ ИНВАЛИДОВ ОТКРЫВАЕТСЯ В 
ТОМСКЕ 

Агенство взаимопомощи инвалидов открывается в Томске. Службу оперативных 
советов «СОС» открывает благотворительный фонд «Обыкновенное чудо» 

вместе с томскими журналистами. 

«Sibterra.info» (Томск), 27.09.2013 

Службу оперативных советов «СОС» открывает благотворительный фонд «Обыкновенное 
чудо» вместе с томскими журналистами. 
Уже с ноября люди с ограниченными возможностями смогут обратиться со своими проблемами 
в Агентство взаимопомощи по телефону 211-311. Консультантами и помощниками в решении 
сложных жизненных ситуаций будут тоже инвалиды, так как именно они смогут дать 
достоверную и полезную информацию по многим вопросам. 
«В Томской области каждый пятнадцатый житель — инвалид. Это большое сообщество, 
ежедневно требующее информационной и правовой поддержки. Инвалиды будут помогать 
инвалидам, опираясь на собственный опыт и знания, которые они получат от лучших 
журналистов города, юристов и специалистов служб соцподдержки», говорится в сообщении 
фонда. 
Кроме того, в Томске появится первая в России школа английского языка для людей с 
ограниченными возможностями, об этом сообщают РИА-новости. Первую инклюзивную 
языковую школу создало томское отделение Всероссийского общества инвалидов на средства 
от областного гранта. 

ЗАВТРА В МУРМАНСКЕ ПРОЙДЁТ «СЕРДЕЧНАЯ» АКЦИЯ 

28 сентября в преддверии всемирного Дня сердца, в торгово-развлекательном 
центре «Форум» в Мурманске состоялась акция «Берегите сердце». Каждый 
желающий мог внести свой вклад в благотворительность, приняв участие в 

городской акции «Помоги спасти жизнь ребенка». 

«B-port.com» (Мурманск), 27.09.2013 

28 сентября в 16.00 в преддверии всемирного Дня сердца, в торгово-развлекательном центре 
«Форум» в Мурманске состоится акция «Берегите сердце». 
Акция организована муниципальным учреждением «Объединение молодёжных центров и 
клубов» совместно с городским комитетом по социальной поддержке, взаимодействию с 
общественными организациями и делам молодёжи. 
В рамках мероприятия мурманчанам будет предложено бесплатно измерить свое давление и 
получить квалифицированную консультацию. Также организаторы проведут физкультминутки, 
представят необычную инсталляцию «Дерево сердец». 
Кроме того, каждый желающий сможет внести свой вклад в благотворительность, приняв 
участие в городской акции «Помоги спасти жизнь ребенка». 
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АРТ-ОБЪЕКТ «ТРИ ВОЗРАСТА» ПОЯВИТСЯ В ТЮМЕНИ 

На Цветном бульваре в Тюмени в Международный день пожилых людей, 1 
октября, состоится праздничное мероприятие, участниками которого могут стать 

все желающие. Начало – в 15 часов. На улицах города добровольцы будут 
дарить пожилым прохожим мягкие игрушки-черепашки – символы долголетия и 

мудрости. 

«72.ru» (Тюмень), 27.09.2013 

На Цветном бульваре в Тюмени в Международный день пожилых людей, 1 октября, состоится 
праздничное мероприятие, участниками которого могут стать все желающие. Начало – в 15 
часов. 
Для гостей праздника будет работать большое количество площадок. Для активных любителей 
здорового образа жизни проведут массовую физкультурную зарядку и занятие по 
скандинавской ходьбе. Для создания хорошего настроения на Цветном бульваре будет работать 
танцевальная ретро-площадка под звуки духового оркестра Ларина. 
Желающие станут очевидцами создания первого в Тюмени арт-объекта «Три возраста». В этот 
же день на Цветном бульваре стартует фотовыставка «Красивый возраст», которая посвящена 
людям, счастливым в своем возрасте. Для детей организуют творческие мастер-классы, а на 
трехметровом баннере ребята смогут нарисовать своих дедушек или бабушек. 
На улицах города добровольцы будут дарить пожилым прохожим мягкие игрушки-черепашки 
– символы долголетия и мудрости. Всего таких сувениров, изготовленных тюменцами своими 
руками в рамках благотворительной акции, объявленной Областным геронтологическим 
центром, около трех тысяч. 
Как отмечают в управлении социальной защиты населения Тюмени, праздник состоится в 
любую погоду. Тем, кто замерзнет, предложат горячий чай. 

ДЕТИ ИЗ МНОГОДЕТНЫХ И МАЛООБЕСПЕЧЕННЫХ СЕМЕЙ 
КРАСНОЯРСКА ОТДОХНУЛИ В ИСПАНИИ 

На протяжении шести лет администрация Красноярска во взаимодействии с 
испанскими благотворительными организациями, а также c московской 

общественной организацией «Наше будущее» и красноярским 
благотворительным фондом «Неемия» направляет на оздоровительный отдых в 

Испанию детей из многодетных и малообеспеченных семей за счет 
принимающей стороны и неравнодушных красноярцев. 

«Krskplus.ru» (Красноярск), 27.09.2013 

13 детей из многодетных и малообеспеченных семей, в том числе воспитанники социально-
реабилитационных центров города, провели летние каникулы в Испании. Об этом сообщили в 
пресс-службе администрации города. 
В сентябре воспитанники социально-реабилитационных центров для несовершеннолетних, дети 
из многодетных и малообеспеченных семей города Красноярска в возрасте от 6 до 9 лет 
вернулись из провинции Бискайя. Дети провели два с половиной летних месяца в испанских 
семьях. 
За время своей поездки они посетили мэрии городов Сан-Себастьян и Виктории. Также для 
семей были организованы командные подвижные игры и конкурсы на природе. 
В пресс-службе напомнили, что на протяжении шести лет администрация Красноярска во 
взаимодействии с испанскими благотворительными организациями, а также c московской 
общественной организацией «Наше будущее» и красноярским благотворительным фондом 
«Неемия» направляет на оздоровительный отдых в Испанию детей из многодетных и 
малообеспеченных семей за счет принимающей стороны и неравнодушных красноярцев. Цель 
поездки заключается в восстановлении и укреплении здоровья детей посредством организации 
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их жизнедеятельности в благоприятной климатической обстановке, в условиях семейного 
воспитания. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ» В 
ЖК PARK AVENUE 

28 сентября в Park Avenue состоялся семейный праздник - Park Avenue Land. Во 
время мероприятия проходила благотворительная акция «Дети помогают 

детям». 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

28 сентября 2013 года в 14.00 в Park Avenue состоится семейный праздник - Park Avenue Land. 
Жители Park Avenue и их гости смогут посетить незабываемую страну детства, принять участие 
в конкурсах и получить подарки. 
Посетителей праздника ждут незабываемые впечатления и возможность совершить полет на 
воздушном шаре всей семьей. 
Во время мероприятия будет проходить благотворительная акция «Дети помогают детям». 
На мероприятии будут собраны деньги в помощь маленьким пациентам Национальной детской 
специализированной больницы "Охматдет", которые нуждаются в гемодиализе почек и 
микрохирургии глаз. 
Каждую собранную гривну пожертвований компания-застройщик Seven Hills дополняет своей 
гривной. Кроме этого, компания Seven Hills проводит благотворительную акцию в 
социальных сетях. За каждый Like в Facebook компания перечислит 1$, за перепост - 5$ для 
маленьких пациентов, больницы Охматдет! 

«ГРУЗОВИЧКОФ» ПОДВЕЗ «ЗОЛОТОГО ЛЬВА» 

21 сентября в поселке Горелово прошел VI благотворительный турнир по 
пейнтболу для корпоративных команд «Кубок Золотого Льва». Организатором 
мероприятия выступил благотворительный фонд помощи детям «Теплый дом». 

Компания «ГрузовичкоФ» помогла оперативно и бесплатно перевезти 
необходимое оборудование на турнир. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

21 сентября в поселке Горелово прошел VI благотворительный турнир по пейнтболу для 
корпоративных команд «Кубок Золотого Льва». Организатором мероприятия выступил 
благотворительный фонд помощи детям «Теплый дом». Компания «ГрузовичкоФ» помогла 
оперативно и бесплатно перевезти необходимое оборудование на турнир. 
В VI благотворительном турнире сразились 8 команд, среди которых: Звезда-Энергетика, 
Балтинвест банк, ПСБ Жилстрой, Сбербанк, БФА, БФА Девелопмент, Арт-Нуво Кейтеринг, 
Центр-Инвестстрой. 
По сложившейся традиции в турнире «Кубок Золотого Льва» компании участвуют за 
благотворительное пожертвование. В этом году было собрано 375 000 рублей, которые 
пойдут на реализацию одной из программ помощи фонда «Теплый дом» под названием «Второе 
дыхание». Это программа для одиноких мам – выпускниц детских домов, не имеющих опыта 
воспитания и ухаживания за детьми. 
Перевозки в рамках турнира «Кубок Золотого Льва» не единичное событие в жизни 
транспортной компании. «ГрузовичкоФ» уже давно и активно сотрудничает с 
благотворительными организациями Санкт-Петербурга. Среди партнеров компании СПБ 
РБОО "Упсала", межрегиональная Благотворительная Организация «Рука Помощи», 
Благотворительный Фонд «Реабилитации ребенка Центр Г.Н. Романова», СПб общественная 
организация «Общество Инвалидов НИЛ», благотворительная организация «Шаг Навстречу» 
и многие другие. 
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ДЕНЬ ЯБЛОК 

28 сентября в пространстве «Четверть» прошел День яблок с блюдами из 
местных яблок, тематическими мастер-классами, маркетом местных мастеров, 
ярмаркой яблок и варенья. Праздник завершился концертом Оли Бравиной & 

Sound Circus в тронном зале. Прибыль от вырученных средств пойдет в 
благотворительный фонд AdVita. 

«Cityspb.ru» (Санкт-Петербург), 28.09.2013 

28 сентября в пространстве «Четверть» пройдет День яблок с блюдами из местных яблок, 
тематическими мастер-классами, маркетом местных мастеров, ярмаркой яблок и варенья. 
Кормить будут кулинары-любители, знакомые многим по Ресторанному дню, и профессионалы, 
которые разместятся во дворе и в тронном зале. Яблочный мармелад, тарт с яблоками, аранчини 
с курицей и яблоками, самосы и пакоры с яблоками, кростата с яблоками и сыром чеддер и 
крем-суп с яблочным песто. Стоимость большинства блюд не превысит 50-100 рублей. 
За сидр на фестивале отвечают владельцы бара «Цветочки» и пивного бутика «Бакунин», 
которые привезут бельгийские, английские, французские и испанские сорта для продажи, 
проведут дегустацию и раскроют секреты приготовление напитка. 
С 12:00 на нескольких площадках особняка будут проводиться тематические мастер-классы по 
кулинарии, хенд-мейду и иностранным языкам. Приготовлению блюда из яблок будут учить 
повара и владельцы петербургских ресторанов, среди которых Ginza Project, Any Pasta и 
«Общество чистых тарелок». Попасть на самые «звездные» уроки по демократичным по случаю 
праздника ценам можно будет по записи. 
Во дворике развернется ярмарка яблок разных сортов, предоставленных областными 
садоводствами, и варенья, приготовленного активными пожилыми людьми. На маркете 
петербургских мастеров на втором этаже Четверти можно будет обзавестись украшениями, 
аксессуарами, дизайнерскими подарками и предметами интерьера. 
Среди развлечений — Морской Бой и Баскетбол от Музея советских игровых автоматов, 
изготовление сахарной ваты, тематический спортивный уголок и моментальные фотографии. 
Для маленьких гостей фестиваля на четвертом этаже будет работать детская зона с 
мультстудией Kokon Kids, мастер-классами и играми. 
Праздник завершится концертом Оли Бравиной & Sound Circus в тронном зале, который 
начнется в 18:00. Прибыль от вырученных средств пойдет в благотворительный фонд AdVita. 
Подробная программа Дня яблок на сайте. 
Вход бесплатный. 

ЛИ НА ПОБЕДИЛА ДЖОКОВИЧА В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
МАТЧЕ В ПЕКИНЕ 

В пятницу, 27 сентября, в Пекине состоялся благотворительный матч под 
названием "Битва полов", в котором встретились китаянка Ли На и серб Новак 

Джокович. Теннисисты начинали все геймы со счёта 30:0 в пользу 
представительницы Поднебесной. Поединок завершился со счётом 3:2 в пользу 

Ли На. 

«Championat.ru» (Москва), 28.09.2013 

В пятницу, 27 сентября, в Пекине состоялся благотворительный матч под названием "Битва 
полов", в котором встретились китаянка Ли На и серб Новак Джокович. Теннисисты начинали 
все геймы со счёта 30:0 в пользу представительницы Поднебесной. Поединок завершился со 
счётом 3:2 в пользу Ли На. 
Игроки старались в течение всего матча веселить зрителей, которых было около 12 тысяч на 
олимпийском стадионе Пекина. 



 212

ПОЛУТОРАГОДОВАЛОЙ АНГЕЛИНЕ БОКОЕВОЙ ТРЕБУЕТСЯ 
МЕДИЦИНСКАЯ ПОМОЩЬ 

Полуторагодовалой Ангелине Бокоевой нужна постоянная медицинская помощь. 
У девочки поражена центральная нервная система. Она получила родовую 
травму. Девочка не может самостоятельно сидеть и даже держать голову. 

Помочь Ангелине согласились в Московском Институте медицинских технологий, 
но лечение там платное. Родители девочки такую сумму собрать просто не в 

состоянии. 

«Region15.ru» (Владикавказ), 28.09.2013 

Полуторагодовалой Ангелине Бокоевой нужна постоянная медицинская помощь. У девочки 
поражена центральная нервная система. Она получила родовую травму. Девочка не может 
самостоятельно сидеть и даже держать голову. Помочь Ангелине согласились в Московском 
Институте медицинских технологий, но лечение там платное. Родители девочки такую сумму 
собрать просто не в состоянии. 
Ангелине Бокоевой год и восемь месяцев. С первого взгляда – здоровый и счастливый ребенок. 
Ее недуг окружающим не виден. На самом деле девочка серьезно больна: у нее поражена 
центральная нервная система. 
Наталья Ващенко, мама Ангелины Бокоевой: Ребенок получил родовую травму. И результат 
тот, что нам год и восемь месяцев, а ребенок не сидит самостоятельно, голову плохо держит, не 
ползает, не стоит. Роды были сложные, и с рождения мы лечимся. Нас перевели в восьмое 
детское отделение ДРКБ. Обращались и в частные клиники, но ребенок все равно считается 
тяжелым. 
Лечение нужно проводить постоянно. А это время и – основная головная боль – деньги. 
Наталья обращалась за помощью во многие инстанции, но за лечение девочки никто не взялся. 
Помочь Ангелине могут и согласны специалисты Института медицинских технологий в 
Москве. 
Наталья Ващенко, мама Ангелины Бокоевой: Сами видите, что ребенок не может 
самостоятельно ни книгу взять, ни игрушки. На минуту даже не могу ее оставить. Хотелось бы, 
чтобы нам помогли, провести обширное исследование, чтобы сказали, встанет ли она на ноги. 
Если да, то когда. 
Чтобы провести даже простое обследование, необходимо заплатить большую сумму. У семьи 
Бокоевых денег нет. За помощью Наталья решила обратиться в Русфонд. 
Наталья Ващенко, мама Ангелины Бокоевой: Я написала письмо на сайте Русфонда с просьбой 
о помощи, и они сами со мной связались. По интернету связались, потом созвонились, и они 
предложили свою помощь. Спасибо большое им за это. 
Русфонд совместно с благотворительным фондом Быть Добру на просьбу откликнулись. 
Амурхан Кусов, президент благотворительного фонда Быть Добру: На данный момент наш 
благотворительный фонд Быть добру совместно с Русфондом собирает средства для 
Ангелины Бокоевой. Председатель попечительского совета Александр Реутов, также Татьяна 
Цидаева – это специалисты, которые смотрят на диагноз. То есть, у кого наиболее сложный 
диагноз, кому мы можем помочь, мы начинаем заниматься этим ребенком. 
Сейчас для лечения Ангелины по всему городу собираются денежные средства. Такие 
благотворительные урны установлены в 28-ми точках по всему городу. Как правило, 
представителям фонда Быть Добру идут навстречу владельцы ресторанов, магазинов, 
кинотеатров. Закинуть любую сумму и хоть чем-то помочь нуждающемуся в лечении ребенку 
может каждый неравнодушный посетитель. 

ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ ОТПРАВИТ НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК 41 
ТОННУ ПРОДОВОЛЬСТВИЯ И 7 ТЫСЯЧ ВЕЩЕЙ 

Сегодня с железнодорожного вокзала Томск-II в адрес жителей Дальнего 
Востока, пострадавших от наводнения, будет отправлена 41 тонна 
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продовольствия и 7 тысяч новых вещей, также необходимое оборудование. Все 
это собрали жители сибирского региона. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 28.09.2013 

30 сентября с железнодорожного вокзала Томск-II в адрес жителей Дальнего Востока, 
пострадавших от наводнения, будет отправлена 41 тонна продовольствия и 7 тысяч новых 
вещей, также необходимое оборудование. Все это собрали жители сибирского региона. 
Как уточнили в пресс-службе областной администрации, представители бизнеса, 
промышленности и частные лица купили и передали для нуждающихся оборудование для 
забора воды, просушки домов и разбора завалов, продовольственные товары и одежду. 
Также в Томской области продолжается сбор денег для пострадавших на Дальнем Востоке. 
Общая сумма на благотворительном счете, открытом в Томске, достигла 138 тысяч 477 
рублей. Фонд продолжает работать и принимать средства. 

В ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ СТАРТУЕТ ДЕКАДА СТАРШЕГО 
ПОКОЛЕНИЯ 

В Томской области стартует Декада старшего поколения. Праздничные 
мероприятия, приуроченные ко Дню пожилых людей, продлятся в Томской 

области в течение месяца и будут организованы в каждом из муниципалитетов. 

«Novo.tomsk.ru» (Томск), 28.09.2013 

Праздничные мероприятия, приуроченные ко Дню пожилых людей, продлятся в Томской 
области в течение месяца и будут организованы в каждом из муниципалитетов. Об этом 
сообщает пресс-служба администрации Томской области. 
Ветераны поучаствуют в торжественных встречах, спартакиадах, фестивалях и ретро-вечерах, 
побывают на концертах, кинопоказах и спектаклях, посетят выставки, экскурсии и творческие 
мастер-классы. 
Своих подопечных поздравят центры соцподдержки, дома-интернаты для пожилых людей, в 
ветеранских клубах общения и социальных комнатах на селе пройдут праздничные заседания. 
В районных больницах будут организованы традиционные дни открытых дверей, также медики 
проведут выездные консультации для старшего поколения. С участием волонтеров пройдут 
благотворительные акции «Из рук в руки» и «Доброе сердце». Своих ветеранов будут 
чествовать работодатели, социально ответственный бизнес. 
Пожилых людей, которые по состоянию здоровья не смогут посетить массовые праздники, 
социальные работники поздравят на дому. 
День пожилых людей празднуется во всем мире ежегодно 1 октября на основании решения 
Генеральной Ассамблеи ООН от 14.12.1990 г. В России эта дата появилась в календаре 
официальных праздников в 1992 году, с принятием соответствующего постановления 
президиума Верховного Совета Российской Федерации. 
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ЮНЫЕ УФИМЦЫ СЕГОДНЯ СМОГУТ ПРОЙТИ КАСТИНГ В 
СТУДИЮ ХАБЕНСКОГО 

В выходные проходил кастинг на обучение в детской студии творческого 
развития Константина Хабенского. Проект благотворительный – все занятия 
бесплатные. В программе предусмотрены такие дисциплины, как «Мастерство 

актера», «Сценическая речь», «Сценическое движение», «Хореография», «Вокал», 
«Кино и телевидение». 

Светлана Афанасьева,  

«Ufa1.ru» (Уфа), 28.09.2013 

В эти выходные проходит кастинг на обучение в детской студии творческого развития 
Константина Хабенского, сообщает пресс-служба министерство культуры РБ. В настоящее 
время уфимская студия может принять для обучения 350 способных творческих детишек. 
Проект благотворительный – все занятия бесплатные. В программе предусмотрены такие 
дисциплины, как «Мастерство актера», «Сценическая речь», «Сценическое движение», 
«Хореография», «Вокал», «Кино и телевидение». 
Студия творческого развития детей и подростков в Уфе работает с 2011 года и является одной 
из восьми подобных студий в России. В настоящее время детские студии также есть в 
Новосибирске, Санкт Петербурге, Воронеже, Нижнем Тагиле, Екатеринбурге, Перми и Казани. 
Попасть в студию могут дети и подростки в возрасте от 11 до 18 лет. Для участия в кастинге 
необходимо выучить стихотворение или отрывок из прозы, подготовить импровизацию на 
любую тему, вокальный или танцевальный номер. 
Кастинги пройдут в ТЦ «Башкортостан» по адресу: ул.Менделеева, 205а (вход со стороны 50 
лет СССР). Начало 28 сентября – в 15:00, 29 сентября – в 11:00 часов. Контактные телефоны: +7 
919 6138 052 и +7 962 5303 561. 

МОНЕТИЗАЦИЯ НАРОДНЫХ ЗАСТУПНИКОВ 

Монетизация народных заступников. В России может появиться новая 
государственная премия. Проработать вопрос об учреждении ежегодной награды 

для правозащитников и сотрудников благотворительных организации 
распорядился президент Владимир Путин. 

Светлана Гомзикова, 

«Svpressa.ru» (Москва), 28.09.2013 

В России может появиться новая государственная премия. Проработать вопрос об учреждении 
ежегодной награды для правозащитников и сотрудников благотворительных организации 
распорядился президент Владимир Путин. 
Как сообщается на сайте Кремля, ответственным за выполнение этого поручения назначен 
премьер-министр Дмитрий Медведев. Оно должно быть выполнено к 1 ноября 2014 года. 
Учредить премию для борцов с социальной несправедливостью глава государства распорядился 
по итогам заседания Совета по развитию гражданского общества и правам человека (СПЧ), 
которая состоялось в начале сентября. Сама же идея принадлежит члену СПЧ, 
исполнительному директору международной общественной организации «Справедливая 
помощь» Елизавете Глинке (многим она больше известна как доктор Лиза). 
«Надо поднять престиж людей, которые занимаются гуманитарной и благотворительной 
деятельностью, - сказала она, обращаясь к президенту. - Есть литературные премии, есть 
государственные премии за какие-то произведения и так далее, но нет премии для тех, кто 
бесплатно помогает другим людям в очень тяжёлой ситуации». 
Путин одобрил инициативу, назвав ее «очень правильной». 
Между тем, эксперты, опрошенные «СП», в своих оценках перспективы появления в нашей 
стране специальной премии для поборников прав и свобод человека, не были достаточно 
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единодушны. Одни видят за этим предложением всего лишь попытку заигрывания с обществом 
после более чем годового «закручивания гаек». Другие - желание властей создать пул ручных, 
прикормленных, а потому послушных НКО, которые бы демонстрировали Западу, что у нас все 
в порядке с демократическими институтами - есть и правозащитники, и благотворители. 
Но есть и те, кто уверен: людей, помогающих ближним, помогающих ежедневно и, казалось бы, 
незаметно, государство должно отмечать особо. 
«Я уже дважды встречался с президентом в новом составе Совета (после того, как в него 
добавились члены, которые были избраны на основе интернет голосования) и обратил 
внимание, что на этих встречах президент все больше и больше проявлял интерес к тому, что 
рассказывают правозащитники. Он стал внимательнее относиться к их предложениям, 
разделять их озабоченность по поводу состояния с правами человека в тех или иных сферах. 
Особенно в местах лишения свободы – в тюрьмах и колониях. Поэтому я не удивляюсь, что 
президент принял предложение учредить специальную государственную премию именно за 
достижения в области правозащитной деятельности», - рассказал «СП» заведующий кафедрой 
общей политологии ГУ-ВШЭ, член СПЧ Леонид Поляков: 
«СП»: - Государственная премия РФ, которая вручается с 1992 года, уже предполагает 
номинацию «за выдающиеся достижения в области гуманитарной деятельности». Есть смысл 
дублировать? 
- Думаю, такая конкретизация не повредит. Потому что правозащита – это то, что у нас в 
последние годы становится все более и более распространенной, хотя часто и достаточно 
спорной, но все больше признаваемой обществом деятельностью. Потребность в ней растет. 
Различные НКО начинают работать более целенаправленно, более конструктивно и, я думаю, 
что отмечать эту работу стоит именно отдельной премией. Уверен, это своевременная и нужная 
инициатива. 
Президент Института проблем гражданского общества Мария Слободская видит некоторую 
странность в объединении благотворительной и правозащитной деятельности в одной премии: 
- Это совершенно разные вещи. Абсолютно разные. В этом смысле, благотворительность – это 
один вид деятельности, и она может быть очень далека от правозащиты. Правозащитная же 
деятельность – это нечто совершенно другое. Может, конечно, внутри премии будут 
существовать разные номинации? Но пока мне это непонятно. 
«СП»: - А вообще такая премия нужна? Или президент просто хочет немножко разрядить 
обстановку в обществе после года «закручивания гаек»? 
- Награждать собираются правозащитников. Когда мы говорим слово «правозащита», мы, в 
первую очередь, имеем в виду те организации, которые занимаются крупными, резонансными 
делами, или общими вопросами защиты прав человека. Но наряду с этими известными 
организациями существует огромное количество других, которые занимаются вопросами 
защиты прав конкретных людей. И это могут быть совсем не резонансные дела. Вот, к примеру, 
есть организация, которая отстаивает права инвалидов на безбарьерную среду и делает это 
очень эффективно. Но такую организацию часто не считают правозащитной. Вроде, как 
занимается инвалидами – и все. В этом смысле, мне кажется, что, возможно, президент в 
большей степени имел в виду именно такую деятельность, а не организации, которые 
занимаются крупными, резонансными, политическими процессами в области прав человека. 
Может, поэтому слили эти два понятия – благотворительность и правозащита. Потому что 
речь идет о том, чтобы каким-то образом награждать людей, которые ведут ежедневную, 
текущую, будничную работу в интересах конкретных граждан по защите их прав от всякого 
рода произвола. 
«СП»: - Пока их работа незаметна… 
- Нет. Она заметная. Просто она не очень публичная. А между важностью и публичностью у нас 
существует большой разрыв. Очень большой. И, может быть, идея как раз состоит не в том, 
чтобы кому-то показать, что мы с кем-то там заигрываем или что-то еще… Идея состоит в том, 
чтобы на самом деле поднять престиж людей, которые ежедневно оказывают помощь 
совершенно конкретным людям по защите их гражданских и социальных прав. 
Не видит смысла в новой государственной награде профессор кафедры конституционного и 
муниципального права НИУ ВШЭ, член СПЧ Илья Шаблинский: 
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- Я отношусь к этому без энтузиазма или, скажем так, скептически. Мне не верится, что 
государство, которое является главным объектом критики правозащитников, поведет себя 
честно и объективно. Ведь в чем суть правозащитной деятельности? В защите граждан от 
государства, когда оно злоупотребляет своими возможностями. И вот это государство будет 
кого-то награждать? То есть, главный виновник целого ряда серьезных нарушений должен 
будет, подумав, наградить тех, кто от него лучше всего защищает граждан. По меньшей мере, 
странно. Хотя, не исключаю, что у других членов совета другая точка зрения. Я думаю, что 
премию правозащитнику может только вручить какая-то неправительственная организация – но 
они и вручают. Премия, вручаемая российским государством в правозащитной сфере, 
престижной, к сожалению, пока быть не может. 
«К сожалению, все это будет одобрено и осуществлено. Большая часть образованной публики 
нашей все это примет и даже будет находить в этом определенные плюсы, - считает ученый и 
общественный деятель Юрий Самодуров. - Несмотря на то, что человек, который называет себя 
президентом, сделал практически все, чтобы человеческая, осмысленная жизнь страны была 
полностью разрушена и, в общем-то, «опущена» ниже плинтуса» 
«СП»: - Поясните… 
- То, что сейчас произошло с Российской академией наук – это дело, прежде всего, нашего 
президента. Это ведь означает – ни больше, ни меньше – как уничтожение последней, 
смыслообразующей (в широком смысле для общества, для культуры) институции. Превращение 
её в какой-то услужливый придаток государства. В общем, это катастрофа. Для меня самое 
главное событие года – уничтожение РАН. И то, что общество не сумело противостоять и дать 
понять власти, что «дальше мы вас не пустим». Ни академики, ни молодые научные сотрудники 
не решились обратиться с такой апелляцией к обществу. 
«СП»: - Но как это связано с премией? 
- А президент не может не понимать: то, что делают с РАН – это цинизм. И даже ели понимает 
– ему это совершенно неважно. Он может делать с нами все, что хочет. Он может делать 
правозащитные премии. Может делать премии по благотворительности. И одновременно 
принимать законы вроде «закона Димы Яковлева» или выкручивать руки фонду Чулпан 
Хаматовой. И делает он это не потому что он сильный, а потому что мы – слабые. И вот это 
самое печальное. 
Справка «СП» 
Государственная премия - главная российская премия, унаследовавшая в 1992 году свой статус 
от Госпремии РСФСР. Она носит персональный характер и присуждается одному соискателю. 
Только в том случае, если решающая роль в достижении принадлежит нескольким лицам, она 
может быть присуждена коллективу соискателей, но состоящему не более чем из трех человек. 
Ежегодно присуждаются четыре государственные премии РФ в области науки и технологий и 
три в области литературы и искусства, а также одна премия за выдающиеся достижения в 
области гуманитарной деятельности. Лауреаты госпремии получают денежное вознаграждение 
в размере 5 млн. рублей, диплом, почетный знак, а также фрачный знак. В 2013 году лауреатом 
премии за выдающиеся заслуги в области гуманитарной деятельности стал писатель Валентин 
Распутин. А вот в 2010 году лауреатом в этой номинации был объявлен король Испании Хуан 
Карлос I. 

В "ЧИСТЫХ ПРУДАХ" УСТАНОВИЛИ КРЕСТ ГОСПОДЕНЬ 

В пятницу на площадке по улице Чистопрудненской, 62 состоялась 
торжественная установка Креста Господня. На этом самом месте до конца года 
начнется строительство храма. Его воздвигнут на средства благотворителей и 

прихожан. 

«Kirovnet.ru» (Киров), 28.09.2013 

Вчера, в 2 часа дня на площадке по улице Чистопрудненской, 62 состоялась торжественная 
установка Креста Господня. 
После этого крест освятили. Зачем все это сделали? Дело в том, что на этом самом месте до 
конца года начнется строительство храма. Его воздвигнут на средства благотворителей и 
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прихожан. Сам Митрополит Марк принял участие в создании архитектурного проекта. Как 
рассказали в Вятской Епархии, храм будет шатрового типа. Это значит, что вместо купола у 
него будет многогранная пирамида. 

«ТЯЖЕЛЫЕ ПОСЛЕДСТВИЯ – ЗАКОНОМЕРНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ 
БЕСЧЕЛОВЕЧНОЙ ТЕХНОЛОГИИ» 

Председатель Синодального отдела по благотворительности епископ Орехово-
Зуевский Пантелеимон на III Общецерковном съезде по социальному служению 

подробно ответил на вопрос участников съезда об отношении Церкви к 
процедуре ЭКО. 

«Ruskline.ru» (Москва), 28.09.2013 

Председатель Синодального отдела по благотворительности епископ Орехово-Зуевский 
Пантелеимон на III Общецерковном съезде по социальному служению подробно ответил на 
вопрос участников съезда об отношении Церкви к процедуре ЭКО, передает Благовест-инфо. 
«Корень проблемы в том, что современные люди пытаются взять под контроль все стороны 
своей жизни и подчинить ее своим эгоистическим желаниям: если хочу ребенка, то пойду на 
все – на ЭКО, на суррогатное материнство… Не хочу – сделаю, чтоб ребенка не было: либо с 
помощью средств предохранения, либо с помощью аборта. Захочу – поменяю цвет кожи, захочу 
– изменю пол... Как будто жизнь человеческая – это товар в супермаркете: какую хочу, такую 
выбираю и за деньги покупаю. Но ведь ясно, что есть некий Божий промысел о человеке, и он 
узнается из обстоятельств нашей жизни. Нужно быть самим собой и принимать тот крест, 
который Бог нам дает. Посылает много детей – значит, надо их рожать, растить. Не дает детей – 
усынови сироту, ведь так много детей живет без родителей, без семьи», - сказал епископ 
Пантелеимон. 
В беседе с «Благовест-инфо» он пояснил: «Технология ЭКО постепенно перестает быть 
абортивной – врачи научились получать нужное количество эмбрионов, чтобы не убивать 
"лишних". Но сама технология от этого не стала человечной. Да, эмбрионов не убивают, но 
очень часто их консервируют – замораживают в жидком азоте, чтобы использовать в случае 
неудачи цикла ЭКО. Или же создают "банк" эмбрионов, которыми могут воспользоваться и 
другие родители. Эмбрионы могут пролежать так многие годы. Известны случаи, когда 
родители умирали, так и не забрав из клиники и не родив зачатого ребенка. Но ведь эмбрион – 
это уже человек на эмбриональной стадии развития, с уникальным набором генов! Это 
биологический факт, я сейчас не затрагиваю болезненного вопроса о душах зачатых детей, чьи 
эмбрионы годами лежат в жидком азоте. Это совершенно бесчеловечное отношение к человеку 
– с ним обращаются как с чем-то неодушевленным».  
Глава Синодального отдела обратил внимание также на то, что последствия применения 
технологий искусственного оплодотворения еще мало изучены, но даже то, что уже известно, 
не может не пугать: «Страдает и здоровье женщины, и здоровье искусственно зачатых детей. 
Главный педиатр России еще в 2009 году публично заявил, что 75% детей, рожденных в 
результате ЭКО, являются инвалидами, и что российское правительство делает ошибку, 
оказывая финансовую поддержку технологии ЭКО». Епископ Пантелеимон считает, что 
тяжелые последствия – закономерный результат применения человеком бесчеловечной 
технологии. 
«Люди попирают Божий промысел и не понимают, что если его принять, подчинить ему свою 
жизнь, то Бог даст силы преодолеть жизненные испытания, и даст такую радость, которую 
человек не способен обрести, ставя исполнение своих желаний выше всего на свете», - 
заключил епископ Пантелеимон. 
Справка. Экстракорпоральное оплодотворение (ЭКО) — вспомогательная репродуктивная 
технология, используемая в случае бесплодия. Во время процедуры ЭКО яйцеклетку извлекают 
из организма женщины и оплодотворяют искусственно в условиях «in vitro» («в пробирке»), 
полученный эмбрион содержат в условиях инкубатора, после чего переносят в полость матки 
для дальнейшего развития. 
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НА ЛЕЧЕНИЕ ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ БЕЛГОРОДЦЫ 
СОБРАЛИ БОЛЕЕ 4 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 

В рамках благотворительной акции «Белый цветок» жители Белгородской 
области собрали более 4 миллионов рублей. 

«Bel.ru» (Белгород), 28.09.2013 

В рамках благотворительной акции «Белый цветок» жители Белгородской области собрали 
более 4 миллионов рублей. 
Как сообщает пресс-служба губернатора и правительства региона, собранные средства пойдут 
на лечение одиннадцати детей, страдающих редкими тяжёлыми заболеваниями. Деньги на эти 
цели собраны в ходе прошедшего сегодня в Белгороде праздника благотворительности и 
милосердия «Белый цветок», а также в рамках благотворительных ярмарок, прошедших на 
территории области. 
На этом благотворительная акция не заканчивается. Белгородцы, желающие помочь больным 
мальчикам и девочкам, могут перечислить средства на номер благотворительного счёта, 
который размещён на сайте департамента здравоохранения и социальной защиты населения 
Белгородской области. 

ГРИГОРИЙ ГЛАДКОВ: ХОЧЕТСЯ СДЕЛАТЬ ПРАЗДНИК ДЕТЯМ! 

В рамках акции «Белый цветок» прошедшей в Белгороде перед жителями и 
гостями города выступил российский певец и композитор, заслуженный деятель 

искусств Российской Федерации, автор знаменитых песен к мультфильмам 
«Пластилиновая ворона», «Падал прошлогодний снег» Григорий Гладков. 

«Bel.ru» (Белгород), 28.09.2013 

В рамках акции «Белый цветок» прошедшей в Белгороде перед жителями и гостями города 
выступил российский певец и композитор, заслуженный деятель искусств Российской 
Федерации, автор знаменитых песен к мультфильмам «Пластилиновая ворона», «Падал 
прошлогодний снег» Григорий Гладков. 
Перед выступлением Григорий Васильевич, детство которого к слову прошло в Ровеньском 
районе Белгородской области, рассказал корреспонденту ИА «Бел.Ру» как он и его коллеги 
помогают больным детишкам: «Поскольку я работаю в жанре сказки, я стараюсь оставить 
ребёнка в себе. К сожалению, очень много детей в России не могут пойти на концерт: все 
концертные площадки и театры России для детей здоровых, которые могут прийти или 
приехать на концерт, у них есть средства купить билет, подняться по ступеням. Но есть же и те, 
кто не может позволить себе это в силу физического недуга. Конечно, мы с коллегами 
участвуем постоянно в благотворительных акциях». 
Поэт и композитор рассказал, что он входит в состав звёздной футбольной команды «Росич-
Старко» акции-фестиваля «Под флагом добра». 
«После матча мы делаем концерты и даём гранты на операции. Также много выступаем в 
больницах, в интернатах. На детишек, которые болеют, смотреть невыносимо...И так хочется 
сделать праздник им!», - поделился Григорий Гладков. 
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В БЕЛГОРОДЕ РАСЦВЁЛ «БЕЛЫЙ ЦВЕТОК» 

В Белгороде расцвёл «Белый цветок». Традиция, зародившаяся более чем 100 
лет назад под покровительством семьи последнего русского императора 
Николая II, сегодня обрела своё второе рождение на Белгородской земле. 

Татьяна Косицына, 

«Bel.ru» (Белгород), 28.09.2013 

Сегодня в областном центре проходит благотворительная акция «Белый цветок», 
направленная на сбор средств для одиннадцати белгородских детей, страдающих редкими 
заболеваниями. 
Традиция, зародившаяся более чем 100 лет назад под покровительством семьи последнего 
русского императора Николая II, сегодня обрела своё второе рождение на Белгородской земле. 
Начало масштабному празднику доброты и милосердия дал молебен перед мощами 
белгородских епископов Иоасафа и Никодима в Преображенском кафедральном соборе. 
Участники молебна вознесли к Богу молитву за здравие всех детишек, которые страдают 
тяжёлым недугом. 
Помолившись, почётные гости мероприятия прошествовали с иконой царской семьи от храма 
до парка Победы, где состоялось торжественное открытие праздника. 
«Совершая сегодняшнее шествие, мы с вами вместе объединились для того, чтобы призвать 
самих себя и остальных людей, в коих есть желание послужить ближнему своему, обратиться к 
делам милосердия. Это значит, что милующее сердце - сердце, наполненное благодатью, 
которое всегда излучает свет, который отгоняет тьму. Милующее сердце - это состояние души, 
которая может слышать голос Божий», - отметил митрополит Белгородский и Старооскольский 
Иоанн. 
К словам владыки присоединилась заместитель губернатора Белгородской области - 
руководитель администрации губернатора Белгородской области Елена Батанова: «Это 
праздник, добра, милосердия, наших сердец. Мы очень часто объединяемся вокруг какой-то 
беды и всем миром преодолеваем все трудности, все наши проблемы. Конечно, самое дорогое, 
что есть у нас - это наши дети. И когда в семьи приходит беда, когда болеет ребёнок, то чувства 
родителей трудно сравнить с чем-то. Это самое тяжёлое горе. Для этого мы сегодня и собрались 
- помочь таким семьям. Чтобы наши дети выросли здоровыми, чтобы мы слышали их смех, 
чтобы мы видели, как они растут и становятся достойными гражданами нашей области и всей 
России». 
Также со сцены белгородцев призвали присоединиться к акции заместитель председателя 
областной Думы Александр Скляров, мэр Белгорода Сергей Боженов, председатель 
попечительского совета благотворительного фонда Святителя Василия Великого Константин 
Малафеев, член Общественной палаты Российской Федерации Сергей Рудов, прославленные 
спортсмены - белгородцы Сергей Тетюхин и Фёдор Емельяненко, который посетил акцию в 
свой день рождения. 
«Наверное, один из самых тяжёлых пороков, с которыми мы сейчас сталкиваемся - это 
безразличие и безучастие к судьбе наших близких, тех, кто нас окружает. Я призываю вас 
совершать дела милосердия не только в этот день, не раз в году, но в каждом своём поступке: 
средствами, делом, молитвой, словом добрым. Но не оставайтесь безучастными!» - призвал 
боец. 
В этот день белгородцы и гости города приобрели продукты питания и сувениры, средства, от 
продажи которых пойдут на лечение и реабилитацию тяжелобольных малышей - жителей 
Белгородской области. Также все желающие внести посильную сумму денег в специальные 
ящички, установленные у каждой торговой палатки. Отметим, что внести свою лепту в общее 
дело старались все: от мала до велика. И каждому из них в знак благодарности организаторы 
акции вручили белый цветок, как символ чистоты и милосердия. 
Кроме того, в Белгородском государственном художественном музее прошёл аукцион. 
Средства от продажи лотов, выставленных на него, также пойдут в общую копилку и будут 
направлены на лечение тяжелобольных белгородских детей с редкими заболеваниями. 
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А для того, чтобы мероприятие стало по-настоящему праздничным, жителей и гостей города 
развлекали творческие коллективы города, а также столичные артисты Григорий Гладков и Ян 
Осин. Любителей активного образа жизни на площадке между тремя музеями собрали мастера 
велотриала, которые показали некоторые приёмы этого экстремального вида спорта. 
Присоединились к благому делу и члены общественной организации «Федерация 
воздухоплавания Белогорья», которые запустили в воздух аэростаты с символикой акции. 

ЛЕНОБЛАСТЬ И ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ УВЕКОВЕЧАТ 
ПАМЯТЬ ГЕНЕРАЛ-ГУБЕРНАТОРА ИВАНА НЕПЛЮЕВА 

Правительство Ленинградской области и правительство Оренбургской области 
заключили соглашение о совместных действиях по увековечению памяти 

основателя Оренбургского края Ивана Неплюева. В частности, будет создан 
межрегиональный благотворительный фонд имени Неплюева. Его место 
захоронения в Лужском районе будет благоустроено, на территории двух 

регионов установят памятные знаки. 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 28.09.2013 

Санкт-Петербург, 28 сентября. Правительство Ленинградской области и правительство 
Оренбургской области заключили соглашение о совместных действиях по увековечению 
памяти основателя Оренбургского края Ивана Неплюева, сообщили «БалтИнфо» в пресс-
службе губернатора и правительства Ленобласти. 
Губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко и губернатор Оренбургской области 
Юрий Берг подписали соответствующее соглашение в рамках XII Международного 
инвестиционного форума «Сочи-2013». 
Родовое имение и место захоронения русского государственного деятеля, адмирала, основателя 
Оренбургского края и генерал-губернатора Санкт-Петербургской губернии Ивана Ивановича 
Неплюева находится в деревне Поддубье Лужского района Ленинградской области. 
Соглашение, подписанное сегодня на форуме, предполагает совместную работу двух регионов 
по сохранению исторической памяти об основателе Оренбургского края. В частности, будет 
создан межрегиональный благотворительный фонд имени Неплюева. Его место захоронения в 
Лужском районе будет благоустроено, на территории двух регионов установят памятные знаки. 
Кроме того, исследования исторического наследия, которые проводил Иван Иванович Неплюев, 
будут обсуждаться на межрегиональных научно-исторических конференциях, губернаторских 
чтениях, популяризироваться в издательских и образовательных проектах. 
Напомним, между Ленинградской областью и Оренбургской областью в 1997 году было 
заключено соглашение о торгово-экономическом, научно-техническом и культурном 
сотрудничестве. 

ГСО РТ ОТКРЫЛ НОВЫЙ СЕЗОН БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫМ 
КОНЦЕРТОМ В ПОЛЬЗУ ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ 

ВОСТОКЕ 

Благотворительным концертом открылся в Казани 48-й сезон Государственного 
симфонического оркестра Республики Татарстан. Все деньги, вырученные от 
продажи билетов на концерт, будут отправлены в фонд помощи пострадавшим 
от наводнения на Дальнем Востоке. Это 300 тыс. рублей, сертификат на которые 

зрителям показали почетные гости концерта. 

Екатерина Виславская, 

«Татар-информ» (Казань), 29.09.2013 

Была исполнена знаменитая Пятая симфония Малера. 
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(Казань, 28 сентября, «Татар-информ», Екатерина Виславская). Благотворительным 
концертом открылся сегодня в Казани 48-й сезон Государственного симфонического оркестра 
Республики Татарстан. 
Коллектив оркестра под управлением маэстро Александра Сладковского исполнил на сцене 
Государственного большого концертного зала им.С.Сайдашева знаменитую Пятую симфонию 
Малера, которая из-за своей сложности входит в репертуар лишь 5 оркестров России. 
Все деньги, вырученные от продажи билетов на концерт, будут отправлены в фонд помощи 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Это 300 тыс. рублей, сертификат на которые 
зрителям показали почетные гости концерта: заместитель Премьер-министра РТ Юрий 
Камалтынов и первый заместитель министра культуры РТ Ирада Аюпова. 
Юрий Камалтынов поблагодарил коллектив за благородный поступок. Он заявил, что начать 
новый концертный сезон с пожертвований пострадавшим на Дальнем Востоке – это хороший 
пример для всех: и для трудовых коллективов, и для граждан республики. 
«Спасибо всем, кто принял участие в этом начинании. Очень хочется, чтобы все, что было 
собрано, дошло до конкретного человека, конкретного жителя пострадавшего региона», - 
заявила в свою очередь Ирада Аюпова. Она поблагодарила не только коллектив ГСО РТ, но и 
Национальный музей РТ, Елабужский музей-заповедник и другие учреждения культуры, 
которые собирали вещи, необходимые пострадавшим от наводнения. 
Кроме выручки от продажи билетов пострадавшим жителям дальневосточных регионов будут 
отправлены деньги, собранные в стеклянных боксах, размещенных в холле концертного зала. 
Музыканты исполнили Симфонию №5 до-диез минор великого австрийского композитора 
Густава Малера. Еще до концерта маэстро Александр Сладковский назвал это произведение 
показателем уровня исполняющего его оркестра, потому что оно демонстрирует как 
достоинства коллектива, так и его недостатки. Музыканты Государственного симфонического 
оркестра РТ справились со сложной задачей: зрители аплодировали стоя и настояли на выходе 
на бис. 

ПЕРВОЕ ЗДАНИЕ ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ ДЕТЕЙ, 
ПЕРЕНЕСШИХ РАК, ОТКРОЕТСЯ ВО ВЛАДИМИРСКОЙ 

ОБЛАСТИ 

Торжественное открытие первого домика в строящемся реабилитационном 
центре "Шередарь" для детей, перенесших онкологические и гематологические 

заболевания, состоится в поселке Сосновый Бор Петушинского района 
Владимирской области 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сен - РИА Новости. Торжественное открытие первого домика в строящемся 
реабилитационном центре "Шередарь" для детей, перенесших онкологические и 
гематологические заболевания, состоится в поселке Сосновый Бор Петушинского района 
Владимирской области, сообщает фонд "Шередарь". 
В октябре 2010 года был заложен первый камень в основание будущего оздоровительного 
центра, но в 2011 году строительство было приостановлено из-за возможного начала разработки 
песчаного карьера поблизости от будущего комплекса. 
Администрация Владимирской области в апреле 2012 года решила перенести границы карьера 
на 5,5 километра в сторону, после чего строительство возобновилось. 
"Это здание - первый результат масштабного проекта, который поможет детям, перенесшим 
онкологические заболевания, вернуться к полноценной здоровой жизни. Борьба с онкологией 
неразрывно связана с долгими болезненными курсами лечения, стерильными боксами и 
практически полной изоляцией ребенка от окружающего мира. Именно поэтому даже после 
полного выздоровления детям бывает непросто вернуться к обычной жизни", - говорится в 
сообщении. 
Благотворительный фонд "Шередарь", начиная с сентября 2011 года, провел пять 
реабилитационных смен на территории ближайшего пансионата. Программы разработаны с 
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учетом международных методик терапевтического отдыха. За это время сюда приехали 104 
ребенка со всей России. В настоящее время идет шестая реабилитационная смена, в которой 
принимает участие 31 ребенок. 
На сегодняшний день уже возведено 19 жилых домов реабилитационного центра, заложено 
шесть фундаментов, строится столовая и административный корпус. Все будущие здания 
инфраструктуры центра будут оснащены пандусами, поручнями и другими специальными 
приспособлениями. Широкие проемы дверей одноэтажных зданий и отсутствие порогов 
обеспечат комфортное проживание детей с ограниченными возможностями. Кроме этого, все 
здания центра и мебель будут выполнены из экологически чистых материалов. 
В торжественном открытии первого домика примут участие эксперт международной 
ассоциации реабилитационных лагерей SeriousFun Childrens Network Терри Дигнан, 
завотделением реабилитации Федерального научно-клинического центра детской гематологии, 
онкологии и иммунологии имени Дмитрия Рогачева, доктор медицинских наук Григорий 
Цейтлин и учредитель благотворительного фонда "Шередарь" Михаил Бондарев. 

«РОВЕСНИКИ» СОБРАЛИ БОЛЕЕ 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ ДЛЯ 
МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 

Ансамбль «Ровесники» внес свою лепту в помощь пострадавшим от паводка. 
Накануне в Центре эстетического воспитания танцоры дали благотворительный 
концерт. За полтора часа на сцене выступили и младшие, и старшие группы 

ансамбля. Все средства, собранные в ходе акции, переведут пострадавшим от 
наводнения семьям. 

«Portamur.ru» (Благовещенск), 29.09.2013 

Ансамбль дал благотворительный концерт 
Амурская область, 29 сентября, ИА «Порт Амур». Ансамбль «Ровесники» внес свою лепту в 
помощь пострадавшим от паводка. Накануне в Центре эстетического воспитания танцоры дали 
благотворительный концерт. За полтора часа на сцене выступили и младшие, и старшие 
группы ансамбля. Все средства, собранные в ходе акции, переведут пострадавшим от 
наводнения семьям. 
— Концерт был благотворительным, на него мы пригласили тех, кто помогал в ликвидации 
последствий паводка, сотрудников МЧС. Акция проходила под девизом «Дети — детям». 
Смысл ее в том, что наши дети своим трудом помогли нуждающимся в поддержке семьям, 
детям. Собранные средства пойдут на покупку бытовой техники 13 многодетным семьям, 
которые пострадали от паводка, — рассказала завуч ансамбля «Ровесники» Наталья Полякова. 
Всего по словам Натальи Поляковой было собрано более 110 тысяч рублей. 

ОТКРЫЛСЯ ПЕРВЫЙ ДОМ ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ ДЕТЕЙ 
ПОСЛЕ ОНКОЗАБОЛЕВАНИЙ ПОД ВЛАДИМИРОМ 

Открытие первого домика в строящемся реабилитационном центре "Шередарь" 
для детей, перенесших онкологические заболевания, состоялось в поселке 
Сосновый Бор Петушинского района Владимирской области. Всего здесь 
планируется оборудовать от 26 до 32 домов, в каждом из которых смогут 

разместиться до 12 детей. 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сен - РИА Новости. Открытие первого домика в строящемся реабилитационном 
центре "Шередарь" для детей, перенесших онкологические заболевания, состоялось в поселке 
Сосновый Бор Петушинского района Владимирской области. Всего здесь планируется 
оборудовать от 26 до 32 домов, в каждом из которых смогут разместиться до 12 детей. 
Завотделением реабилитации Федерального научно-клинического центра детской гематологии, 
онкологии и иммунологии имени Димы Рогачева Григорий Цейтлин отметил, что в России в 



 223

реабилитации после раковых заболеваний нуждаются около 15 тысяч детей в возрасте до 18 
лет. "Мы научились лечить детей, и сейчас большинство детей, которые заболевают такой, 
казалось бы, роковой болезнью, выздоравливает, но они выздоравливают физически, это 
ненастоящее выздоровление, они нуждаются в реабилитации. Надо сказать, что этот проект 
очень эффективен. Я уверен, что в России нужно много таких лагерей и реабилитационных 
центров", - сказал во время открытия Цейтлин, который является медицинским директором 
программ фонда "Шередарь". 
Программа фонда длится неделю и рассчитана на то, чтобы ребенок вернулся к нормальной 
жизни после времени, проведенного в больнице. Здесь дети рисуют, фотографируют, катаются 
на лошадях, танцуют, играют на музыкальных инструментах. За ними постоянно следят 
волонтеры, прошедшие специальный тренинг. 
Благотворительный фонд, начиная с сентября 2011 года, провел пять реабилитационных смен 
на территории ближайшего пансионата. 
За это время сюда приехали 104 ребенка со всей России "Сейчас заканчивается шестая 
реабилитационная смена, завтра дети разъезжаются. Мы на эту смену открыли 60 мест, это все 
абсолютно бесплатно. Но приехал лишь 31 ребенок. Нужно сообщать о том, что есть такая 
программа. Мы следующую программу планируем на февраль, потом на июнь", - сказал 
соучредитель фонда "Шередарь", член правления фонда "Подари жизнь" Михаил Бондарев. Он 
добавил, что центр должен быть запущен летом 2014 года. 
Глава администрации Петушинского района Олег Котров отметил, что власти намерены 
оказывать содействие в реализации проекта. 
"Это проект для нас наиболее приоритетный, мы сделаем все, чтобы ничто у нас не помешало 
его развитию", - сказал он. 

ЖИТЕЛИ НОВОНИКОЛАЕВСКОГО РАЙОНА ПРИЗЫВАЮТ 
БИЗНЕС-СООБЩЕСТВО РЕГИОНА ПОМОГАТЬ ПОЖИЛЫМ 

ЛЮДЯМ 

По решению Генеральной Ассамблеи ООН 1 октября отмечается Международный 
День пожилых людей. В России стало доброй традицией отмечать День пожилых 
людей. Это - повод еще раз обратить самое пристальное внимание на старшее 

поколение, на его нужды, проблемы, вспомнить о неоценимой значимости опыта 
и знаний граждан преклонного возраста, их вкладе в развитие общества. 

Поблагодарить их. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 29.09.2013 

По решению Генеральной Ассамблеи ООН 1 октября отмечается Международный День 
пожилых людей. В России стало доброй традицией отмечать День пожилых людей. Это - повод 
еще раз обратить самое пристальное внимание на старшее поколение, на его нужды, проблемы, 
вспомнить о неоценимой значимости опыта и знаний граждан преклонного возраста, их вкладе 
в развитие общества. Поблагодарить их. 
Среди новониколаевских ветеранов и пенсионеров – есть те, которые, несмотря на свой возраст, 
продолжают работать, обучать молодое поколение, чем вносят весомый вклад в благополучие 
нашего района. 
Лучшие годы их жизни без остатка отданы Родине. Многие из них воевали на фронтах Великой 
Отечественной войны, в голоде и лишениях поднимали страну из руин, строили города, заводы, 
укрепляли экономику. Для последующих поколений они всегда были и останутся примером 
стойкости, мужества, боевого и трудового братства. 
Именно поэтому забота о пожилых людях, пенсионерах, одиноких людях является 
приоритетным направлением в повседневной деятельности новониколаевских органов власти и 
бизнеса. 
Несмотря на сложную экономическую ситуацию, в которой оказалось бизнес-сообщество, в 
районе насчитывается немало руководителей, которые продолжают благотворительную и 
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спонсорскую деятельность. Многие предприятия и организации района оказывают 
материальную помощь нуждающимся. 
В преддверии международного Дня пожилых людей ГКУ ЦСЗН по Новониколаевскому району 
обратился ко всем руководителям предприятий и организаций района, трудовым коллективам 
всех форм собственности с просьбой обратить особое внимание на старшее поколение. Не на 
словах, а на деле выразить уважение и почёт пенсионерам, ветеранам войны и труда, одиноким 
пожилым гражданам, чтобы никто из них не чувствовал себя брошенным и забытым. Изыскать 
возможность в оказании помощи остро нуждающимся пожилым людям. Предложили провести 
праздничные мероприятия по чествованию ветеранов труда и войны, продолжить реализацию 
социальных программ по поддержке пожилых людей, оказать им реальную помощь. 

В ХАКАСИИ ОТМЕТИЛИ УРТУН ТОЙЫ 

Хакасия отметила национальный праздник урожая - Уртун Тойы. В этом году в 
республике достойный урожай – в среднем по региону с гектара собирают 16,3 ц 
зерна, уже намолочено более 43 тысяч тонн зерна. «Такое изобилие позволит 

нам не только заготовить семена на следующий год, но и оказать 
благотворительную помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке», 

- добавил глава Хакасии Виктор Зимин. 

«Хакасия» (Абакан), 30.09.2013 

Хакасия отметила национальный праздник урожая - Уртун Тойы. Мероприятие прошло на 
республиканском ипподроме с участием делегаций со всех районов Хакасии. 
Открыл праздник глава Хакасии Виктор Зимин. Он отметил, что в этом году в республике 
достойный урожай – в среднем по региону с гектара собирают 16,3 ц зерна, уже намолочено 
более 43 тысяч тонн зерна. При этом уборочная кампания продолжается. 
«Такое изобилие позволит нам не только заготовить семена на следующий год, но и оказать 
благотворительную помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке», - добавил 
руководитель региона. 
В завершение своего выступления глава республики вручил звание заслуженного работника 
культуры Хакасии бессменному режиссеру Уртун Тойы, режиссеру Центра культуры и 
народного творчества им. С.П.Кадышева Антонине Тутачиковой. 
В этот день принято делиться дарами земли. Участники праздника представили результаты 
своего нелегкого труда – овощи и фрукты, выращенные на собственных хозяйствах. Кроме 
этого, каждый район презентовал хакасский род и вместе с ним – древние национальные 
обычаи и семейные традиции. 
Традиционно в рамках Уртун Тойы проходит и сельскохозяйственная ярмарка. Для жителей и 
гостей столицы республики – это прекрасная возможность приобрести свежую, домашнюю 
продукцию по сниженным ценам. Однако сегодня купить фермерскую продукцию можно 
каждый день – на сельскохозяйственном рынке, недавно открывшемся в Абакане, отмечает 
управление информационной политики главы Хакасии. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ "ПРИМОРСКИЙ КЛЮЧ" 
СТАРТОВАЛ В ПРИМОРЬЕ 

Благотворительный фестиваль "Приморский ключ" стартовал концертами 
оркестра Приморского театра и балета в Большом Камне, Находке, Партизанске и 
Артеме. Участниками акции также стали приглашенные музыканты из Москвы и 

Санкт-Петербурга. 

«REGNUM» (Москва), 30.09.2013 

Благотворительный фестиваль "Приморский ключ" стартовал концертами оркестра 
Приморского театра и балета в Большом Камне, Находке, Партизанске и Артеме. Участниками 
акции также стали приглашенные музыканты из Москвы и Санкт-Петербурга. В их числе - 
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тенор Мариинского театра Виталий Ишутин и знаменитый гитарист из Москвы Дмитрий 
Бородаев, а также молодой талантливый пианист из Москвы, стипендиат фонда Владимира 
Спивакова - Николай Кузнецов, рассказали ИА REGNUM в пресс-службе театра. Напомним, с 
28 сентября по 6 октября артисты Приморского театра оперы и балета дают концерты в городах 
и селах края. Всего за девять дней артисты дадут 14 концертов. В программу войдут шедевры 
симфонической и оперной музыки. Средства, собранные в ходе фестиваля, будут переданы на 
благотворительность - на развитие детских школ искусств края. А в департаменте культуры 
Приморского края подтвердили, что проведение фестиваля станет ежегодным. Это позволит из 
года в год привлекать к участию в проекте новых именитых артистов и звезд сцены. 

БОЛЕЕ 30 ЖИТЕЛЕЙ ПРИМОРЬЯ ПЕРЕШАГНУЛИ СТОЛЕТНИЙ 
РУБЕЖ 

В преддверии Международного дня пожилых людей сотрудники Пенсионного 
фонда совместно с активистами общественной организации «Союз пенсионеров 
России» проводят праздничные мероприятия для ветеранов, принимают участие 

в Декаде милосердия и благотворительности, других районных и городских 
мероприятиях для пожилых людей. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 30.09.2013 

Ежегодно количество пенсионеров в крае увеличивается в среднем на 40 тысяч человек 
ВЛАДИВОСТОК. 30 сентября. ВОСТОК-МЕДИА - Накануне Международного дня пожилых 
людей отделение Пенсионного фонда России по Приморью сообщает, что в настоящее время в 
крае выплачивается пенсия 31 приморцу, отметившему 100-летний юбилей. Большинство из 
них – городские жители, в том числе 12 человек из Владивостока и только 5 человек проживают 
в сёлах Михайловского, Кавалеровского, Спасского районов. Большинство долгожителей – 25 
человек – женщины. 
В возрасте от 90 до 100 лет получают пенсию 2 238 человек, от 80 до 90 лет – 30 420 человек. 
Всего же краевое отделение ПФР выплачивает пенсии 543 810 приморцам. Из них большинство 
– 482,5 тысячи человек получают трудовую пенсию по старости. Её размер составляет сегодня 
10 881 рубль. Кстати, размер пенсии у 80-летних пенсионеров, которых в крае более 32,5 
тысячи, автоматически увеличивается, так как по закону в 2 раза увеличивается фиксированный 
базовый размер их пенсии. 
Ежегодно количество пенсионеров в крае увеличивается в среднем на 40 тысяч человек. 
Кроме пенсионного обеспечения государство возложило на Пенсионный фонд России 
осуществление и некоторых социальных выплат пожилым людям. 
Прежде всего, это ежемесячные денежные выплаты федеральным льготникам (таких в крае 147 
тысяч человек). Это выплата дополнительного ежемесячного материального обеспечения 
участникам Великой Отечественной войны и вдовам (4 212 человек). Это компенсация 
стоимости проезда к месту отдыха и обратно неработающим пенсионерам, проживающим в 
северных районах Приморья. Ежегодно этой льготой пользуются более 800 человек. 
Как и в прошлые годы, Пенсионный фонд России участвует в реализации социальной 
программы Приморского края. В 2013 году ПФР направил в край почти 6 миллионов рублей, из 
них 890 тысяч – на оказание адресной помощи неработающим пенсионерам на частичное 
возмещение ущерба в связи с подтоплением ряда районов Приморья, остальные средства – на 
укрепление материально-технической базы учреждений социального обслуживания населения. 
В преддверии Международного дня пожилых людей сотрудники Пенсионного фонда совместно 
с активистами общественной организации «Союз пенсионеров России» проводят праздничные 
мероприятия для ветеранов, принимают участие в Декаде милосердия и благотворительности, 
других районных и городских мероприятиях для пожилых людей. 
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КОШКА ПО КЛИЧКЕ ЮРИБЕЙ ИЩЕТ ДОМ 

Кошка по кличке Юрибей ищет хозяев, сообщила председатель совета 
благотворительного фонда «Потеряшки» Евгения Здорнова. 

Кристина Белоусова, 

«T-l.ru» (Тюмень), 30.09.2013 

Тюмень. Кошка по кличке Юрибей ищет хозяев. Об этом информационному агентству 
«Тюменская линия» сообщила председатель совета благотворительного фонда «Потеряшки» 
Евгения Здорнова. 
По ее словам, животное нашли 29 мая 2013 года по адресу – ул. Грибоедова, 6. Кошке шесть 
месяцев, она стерилизована и привита. Отдают по договору со взносом в фонд «Потеряшки» - 
400 рублей. Контактный телефон для будущих хозяев: 8-922-005-39-80 (Кристина). 
Напомним, тюменцы, которые потеряли или нашли животное, могут сообщить об этом по 
телефону горячей линии «Потеряшек»: 94-55-66. 

США. ОТНЫНЕ РЕЗИНОВЫЕ УТОЧКИ ЧИСТЫ ПЕРЕД 
ЗАКОНОМ 

В американском штате Висконсин представлен законопроект, легализовавший 
гонки резиновых уточек. Соревнования резиновых уток проводятся 

некоммерческими организациями с благотворительными целями. Зрители 
заплыва обычно покупают билет с номером соответствующей утки, и получают 

выигрыш в случае, если она финиширует первой. 

«MIGnews» (Москва), 30.09.2013 

В американском штате Висконсин представлен законопроект, легализовавший гонки резиновых 
уточек. 
Узаконить утиные гонки предложил член палаты представителей Андре Жак, который отметил, 
что в одной из деревень штата это событие проходит ежегодно. 
Однако Департамент юстиции Висконсина приравнял их традиционную забаву к незаконным 
азартным играм, таким как, например, петушиные бои. 
Законопроект Андре Жака исключит утиные гонки из категории нелегальных развлечений. 
Подобные законы ранее были приняты в Миннесоте и Мичигане. 
Соревнования резиновых уток проводятся некоммерческими организациями с 
благотворительными целями. Зрители заплыва обычно покупают билет с номером 
соответствующей утки, и получают выигрыш в случае, если она финиширует первой. 

СЕГОДНЯ РОСТОВЧАНЕ УВИДЯТ «НЕВИДИМЫХ ЛЮДЕЙ» 

28 сентября в парке им. М.Горького г.Ростова-на-Дону состоялся 
благотворительный концерт «Невидимые люди». Организатор мероприятия – 

комплексный социальный центр по оказанию помощи лицам без определенного 
места жительства г. Ростова-на-Дону, подведомственное министерству труда и 

соцразвития области учреждение. 

«Webrostov.ru» (Ростов-на-Дону), 28.09.2013 

28 сентября в парке им. М.Горького г.Ростова-на-Дону состоится благотворительный концерт 
«Невидимые люди». 
Организатор мероприятия – комплексный социальный центр по оказанию помощи лицам без 
определенного места жительства г. Ростова-на-Дону, подведомственное министерству труда и 
соцразвития области учреждение. 
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Цель проведения концерта, приуроченного к 10-летию центра, - профилактика бездомности, 
пропаганда семейных ценностей, идей добра и милосердия среди молодежи. Не случайно, что 
мероприятие пройдет накануне православного праздника – Дня Веры, Надежды, Любви. 
Проведение подобных творческих мероприятий и участие в них проживающих в социальных 
центрах - важный аспект в работе, направленной на социальную реабилитацию бездомных 
людей, оказавшихся в силу разных причин на улице. 
Добавим, что в концерте примут участие ростовские группы «Переулок Островского», «Нет 
Неба» и «Арт-Клиника». 
Вход свободный 

В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ ПОДВЕДУТ ИТОГИ ПЕРВОГО 
СЕЗОНА ШКОЛЬНОЙ ХОККЕЙНОЙ ЛИГИ 

В Нижнем Новгороде подвели итоги первого сезона Школьной хоккейной лиги. 
Она была создана 27 февраля 2013 года по инициативе Благотворительного 
фонда помощи ветеранам хоккея и развития детско-юношеского спорта 

олимпийского чемпиона Александра Скворцова и Благотворительного фонда 
Олега Кондрашова при поддержке администрации Нижнего Новгорода и 

депутатов партии «Единая Россия». 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 28.09.2013 

Юные спортсмены из 10 школ дадут клятву хоккеистов и получат в подарок профессиональную 
форму 
Сегодня в 13.00 на территории спортивного комплекса школы №103 состоится подведение 
итогов первого сезона Школьной хоккейной лиги. В качестве почетного гостя на торжественное 
мероприятие приглашен глава администрации Нижнего Новгорода Олег Кондрашов. 
Почетные гости вручат командам школ №№ 5, 21, 22, 41, 42, 79, 103, 121, 122, 168 комплекты 
профессиональной формы, а затем состоится посвящение юных спортсменов в хоккеисты, во 
время которого школьники дадут торжественную клятву. 
Напомним, Школьная хоккейная лига была создана 27 февраля 2013 года по инициативе 
Благотворительного фонда помощи ветеранам хоккея и развития детско-юношеского спорта 
олимпийского чемпиона Александра Скворцова и Благотворительного фонда Олега 
Кондрашова при поддержке администрации Нижнего Новгорода и депутатов партии «Единая 
Россия». 

ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
КОНЦЕРТ, ПОСВЯЩЕННЫЙ ДНЮ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА 

1 октября в 17:00 в Северо-Осетинском государственном академическом театре 
им. В. Тхапсаева состоится благотворительный концерт, посвященный 

Международному дню пожилого человека. 

«Region15.ru» (Владикавказ), 28.09.2013 

1 октября в 17:00 в Северо-Осетинском государственном академическом театре им. В. 
Тхапсаева состоится благотворительный концерт, посвященный Международному дню 
пожилого человека. Зрителями концерта, в котором примут участие известные 
профессиональные исполнители и творческие коллективы республики, станут ветераны ВОВ и 
тыла, вооруженных сил, правоохранительных органов, труда, ветераны боевых действий. 
Организаторы мероприятия Союз театральных деятелей Северной Осетии и волонтерское 
движение Рука помощи. 
Пресс-служба минкульта Северной Осетии 
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ЛИ НА ПОБЕДИЛА ДЖОКОВИЧА В «БИТВЕ ПОЛОВ» В 
ПЕКИНЕ 

Пятая ракетка мира китаянка Ли На одержала победу над лидером рейтинга ATP 
сербом Новаком Джоковичем в выставочном матче в Пекине. 

Благотворительный поединок под названием «Битва полов» был посвящен 10-
летию турнира China Open. 

«Infox.ru» (Москва), 28.09.2013 

Пятая ракетка мира китаянка Ли На одержала победу над лидером рейтинга ATP сербом 
Новаком Джоковичем в выставочном матче в Пекине. 
Благотворительный поединок под названием «Битва полов» был посвящен 10-летию турнира 
China Open, сообщает «Интерфакс». 
Теннисисты старались в течение всего матча веселить болельщиков, они начинали все геймы со 
счета 30:0 в пользу китаянки. 
Итоговый счет - 3:2 в пользу Ли На. 
На игре присутствовали 12 тыс. зрителей. 

В "ЭТАЖАХ" В ДОБРЫЕ РУКИ ОТДАЛИ КОТОВ ЭРМИТАЖА 

В Лофт-проекте "Этажи" прошла акция-раздача бездомных животных «Хочу 
домой!». В акции приняли участие и знаменитые эрмитажные коты. Любой 

посетитель мероприятия мог забрать одного из жителей городских приютов для 
собак и кошек, всего лишь предъявив паспорт. Также в ходе акции был 

организован сбор кормов, вещей и пожертвований в помощь 
благотворительным организациям. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 28.09.2013 

В Лофт-проекте "Этажи" прошла акция-раздача бездомных животных «Хочу домой!». В акции 
приняли участие и знаменитые эрмитажные коты. 
Любой посетитель мероприятия мог забрать одного из жителей городских приютов для собак и 
кошек, всего лишь предъявив паспорт. Также в ходе акции был организован сбор кормов, вещей 
и пожертвований в помощь благотворительным организациям. 
«Хочу домой!» — это регулярная благотворительная акция-раздача бездомных животных, 
которая проходит в пространстве культурного центра Лофт-проект "Этажи". За предыдущие 6 
акций свой дом нашли 245 кошек и 107 собак. 28 сентября акция проходила в 7-й раз. 

АКЦИЯ-РАЗДАЧА БЕЗДОМНЫХ ЖИВОТНЫХ «ХОЧУ ДОМОЙ!» 

В Лофт Проекте ЭТАЖИ прошла седьмая акция-раздача бездомных животных 
«Хочу домой!». 

Андрей Пронин, 

«Interpress.ru» (Санкт-Петербург), 28.09.2013 

В Лофт Проекте ЭТАЖИ прошла седьмая акция-раздача бездомных животных «Хочу домой!». 
«Хочу домой!» — это регулярная благотворительная акция-раздача бездомных животных, 
которая проходит в пространстве культурного центра Лофт Проект ЭТАЖИ. За предыдущие 6 
акций свой дом нашли 245 кошек и 107 собак. 
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ФОТОРЕПОРТАЖ: 120 ЛЕТ КАТОЛИЧЕСКОМУ ХРАМУ В 
ВЕЛИКОМ НОВГОРОДЕ 

В Великом Новгороде, в римско-католическом приходе святых апостолов Петра 
и Павла состоялось торжество 120-летия освящения храма. Среди гостей был 

Генеральный консул республики Польша Пётр Марциняк, а также представитель 
Новгородской митрополии Русской Православной Церкви протоиерей Олег 
Архипов - настоятель храма Бориса и Глеба, председатель епархиального 
Отдела по церковной благотворительности и социальному служению. 

«53news.ru» (Великий Новгород), 28.09.2013 

Сегодня, 28 сентября, в Великом Новгороде, в римско-католическом приходе святых апостолов 
Петра и Павла состоялось торжество 120-летия освящения храма. 
Богослужение возглавил апостольский нунций, посол Ватикана в Российской Федерации 
архиепископ Иван Юркович. 
Среди гостей был Генеральный консул республики Польша Пётр Марциняк, а также 
представитель Новгородской митрополии Русской Православной Церкви протоиерей Олег 
Архипов - настоятель храма Бориса и Глеба, председатель епархиального Отдела по церковной 
благотворительности и социальному служению. 
Всего на богослужении присутствовало свыше двухсот человек. 
После него гостей познакомили с презентацией об истории костела с момента его основания. 

УРОК ДОБРОТЫ 

В регионе подвели итоги акции «Помоги собраться в школу». Участие в 
благотворительном марафоне принял и Ульяновский госуниверситет. 

Яна Сурская, 

«Ulpressa.ru» (Ульяновск), 28.09.2013 

В регионе подвели итоги акции «Помоги собраться в школу». Участие в благотворительном 
марафоне принял и Ульяновский госуниверситет. 
БЛАГОДАРЯ душевной щедрости ульяновцев более двух десятков тысяч детей получили 
школьную форму, одежду, обувь и канцелярские принадлежности на сумму почти 40 
миллионов рублей. На встрече с участниками акции губернатор Сергей Морозов отметил: 
«Очень важно и радостно видеть, что забота о детях стала общим делом для многих наших 
земляков независимо от их профессии и образования, возраста и политических убеждений и, 
что самое ценное, вне зависимости от уровня личных доходов. Это абсолютно нормально, когда 
люди перестают думать только о себе. Когда приходит ясное понимание, что гораздо важнее и 
приятнее не получать от жизни, а отдавать». 
Основная часть получивших помощь – дети из многодетных, неполных и малообеспеченных 
семей, находящиеся в социально опасном положении, инвалиды. Традиционно в рамках акции 
«Помоги собраться в школу» в Ульяновской области реализовывался проект «Дисконтная карта 
«Первоклассник», предусматривающий возможность приобрести канцелярские 
принадлежности и школьную форму от местных производителей и торговых компаний с 
существенной скидкой. В муниципальных образованиях прошли школьные базары и ярмарки. 
Ежегодная региональная благотворительная акция «Помоги собраться в школу» проводилась 
в Ульяновской области в девятый раз. За всю ее историю удалось обеспечить всем 
необходимым для учебы более ста сорока тысяч ребятишек. 
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ДЖОКОВИЧ: ПОЛУЧАЮ УДОВОЛЬСТВИЕ ОТ УЧАСТИЯ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ 

Серб Новак Джокович прокомментировал своё участие в благотворительном 
матче с Ли На. "Выставочный матч стал в своём роде разогревом перед 

официальными матчами. Я получаю удовольствие от участия в 
благотворительности. Хочу поблагодарить всех, кто поддерживал нас", — 

написал Новак на своей странице в "Фэйсбуке". 

«Championat.ru» (Москва), 28.09.2013 

Серб Новак Джокович прокомментировал своё участие в благотворительном матче с Ли На. 
"Выставочный матч стал в своём роде разогревом перед официальными матчами. Я получаю 
удовольствие от участия в благотворительности. Хочу поблагодарить всех, кто поддерживал 
нас", — написал Новак на своей странице в "Фэйсбуке". 
27 сентября в Пекине состоялся благотворительный матч под названием "Битва полов", в 
котором встретились китаянка Ли На и серб Новак Джокович. Теннисисты начинали все геймы 
со счёта 30:0 в пользу представительницы Поднебесной. Поединок завершился со счётом 3:2 в 
пользу Ли На. 

СУББОТНИК ПОД ДЕВИЗОМ «Я ЛЮБЛЮ ТОМСК» СОБРАЛ 
ТЫСЯЧИ ГОРОЖАН 

Выйти на общегородской субботник томичам не помешал даже утренний дождь. 
В уборке Томска приняли участие жители города, в том числе представители 

нескольких десятков предприятий и организаций, команды из вузов и 
благотворительных фондов. 

«Sibterra.info» (Томск), 28.09.2013 

Выйти на общегородской субботник томичам не помешал даже утренний дождь. В уборке 
Томска приняли участие жители города, в том числе представители нескольких десятков 
предприятий и организаций, команды из вузов и благотворительных фондов. 
Участники субботника привели в порядок несколько скверов, в частности, Пушкинский и 
Кулагинский, а также Буфф-сад. Жители мирорайона Каштак-1 посадили молодые деревья в 
Михайловской роще. 
В этом году субботник проходил под лозунгом «Я люблю Томск», по замыслу заместителя мэра 
Евгения Паршуто, из обязательного труда он должен был превратиться в общегородское 
действо. 
Согласно прогнозам властей, к уборке должны были присоединиться около 50 тысяч томичей. 
Добавим, в субботу и вокскресенье томичи смогут сдать крупногабаратный мусор на 
специально обустроенный для этого полигон. 
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КТО СТАНЕТ ЛЕДЯНОЙ КРАСАВИЦЕЙ НОМЕР ОДИН В 
НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ 

Кто станет ледяной красавицей номер один в Нижнем Новгороде. Это решится 4 
октября на сцене театра «Комедiя». Нововведение на нижегородском конкурсе 
красоты — шоу талантов. Девушки своими руками приготовят своего рода 

поделки — например, угги или скатерти. Все эти творения будут представлены в 
фойе, и их можно будет купить в день проведения конкурса. Вырученные за них 

деньги пойдут на благотворительность. 

Пётр Миленин, 

«Liga-press.ru» (Москва), 28.09.2013 

Это решится 4 октября на сцене театра «Комедiя». 
Именно там пройдет 18-й по счету конкурс красоты. А ледяной, потому что 12 
обворожительных девушек-финалисток будут демонстрировать свои таланты в ходе ледового 
шоу! 
Наш корреспондент заинтересовался подробностями и выяснил, что зрителей ждет масса 
сюрпризов. Например то, что в этом году в отличие от прежних у участниц будет четыре 
выхода — четыре времени года. Причем девушки продемонстрируют не только традиционные 
купальники и вечерние платья, но и впервые в истории конкурса представят зимнюю 
коллекцию, показывать которую будут… на коньках. Пока что они каждый день в течение трех 
недель упорно занимаются с тренером по фигурному катанию. 
— Ни на одном конкурсе красоты ни в России, ни в мире не использовался лед, так что в 
Нижнем Новгороде это будет впервые, — уточнила директор бюро «Мисс Нижний Новгород» 
Екатерина Чудакова. — Искусственный лед мы привезем из Москвы. 
Наряды для конкурсанток готовят четыре нижегородских дизайнера. Один из них Павел 
Рябинин разработал для девушек коллекцию одежды с принтами по мотивам народных 
промыслов. Павел продемонстрировал одно из своих творений — блуза и юбка в пол в стиле 
городецкой росписи. 
— Мы очень хотим, чтобы люди увидели насколько художественные промыслы — это красиво. 
При этом чтобы изделия с народными мотивами были актуальными, в тренде, — рассказала 
Чудакова. — Такие проекты призваны привлечь такие крупные фирмы как Dolce&Gabbana и 
Prada, чтобы заказывали у нас принты. Например, деревянные пуговицы в хохломе. 
Еще одно нововведение на нижегородском конкурсе красоты — шоу талантов. Девушки своими 
руками приготовят своего рода поделки — например, угги или скатерти. Все эти творения 
будут представлены в фойе, и их можно будет купить в день проведения конкурса. Вырученные 
за них деньги пойдут на благотворительность. 
Вести же конкурс будет «Мисс Нижний Новгород-2006» Татьяна Храмова, широко известная 
по всей России по новому сериалу «Пятая стража». 
Победительница конкурса помимо традиционной короны получит и большой денежный приз. 
Кстати, на сей раз первой красавице города машину дарить не будут. Как удалось выяснить 
корреспонденту нашего сайта у продюсера конкурса Елизаветы Зубакиной, в прошлом году 
участницы были не в восторге от марки автомобиля, который должен был достаться 
победительницы «Мисс Нижний Новгород-2012». Поэтому ныне организаторы предпочли 
существенно увеличить сумму приза, чтобы Мисс сама смогла выбрать авто, которое ей 
понравится. 
Как заявила Екатерина Чудакова, сумма приза будет настолько внушительна, что за эти деньги 
при желании вполне реально приобрести «Мерседес». 
— Но «Мисс Нижний Новгород» сама решит, на что потратить подаренные средства, — сказала 
она. 
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СЕГОДНЯ В ВЕЛИКИХ ЛУКАХ ПРОШЛА УНИВЕРСАЛЬНАЯ 
ТОРГОВАЯ ЯРМАРКА «ОСЕНЬ – 2013» 

В Великих Луках прошла Универсальная торговая ярмарка «Осень – 2013». На 
ярмарке можно было поделиться излишками своей сельскохозяйственной 

продукции в рамках благотворительной акции «Помоги ближнему», сдав их в 
специальную машину с логотипом акции, которая приурочена к Международному 

Дню пожилого человека. 

«Iluki.ru» (Великие Луки), 28.09.2013 

Сегодня в Великих Луках прошла Универсальная торговая ярмарка «Осень – 2013» 
По традиции, сельскохозяйственные товаропроизводители, крестьянские хозяйства, 
предприятия пищевой и перерабатывающей промышленности, садоводы, огородники и 
народные умельцы представили широкий ассортимент своей продукции. 
В ярмарке приняли участие ООО "Птицефабрика "Борки", ООО АПП "Великолукское", СПК 
"Красное знамя", ООО "Великолукский комбинат хлебопродуктов № 1", ООО "Торговый Дом 
Зернопродукт", ИП "В. А. Фёдоров", ООО "Великие Луки Зернопродукт", ООО НПО 
"Биопроект", филиал ЗАО "Псковский молочный комбинат", ЗАО "Пушкиногорский 
маслодельносыродельный завод", ОАО "Локнянский хлебокомбинат", ООО "Опочецкий 
хлебокомбинат", ООО "Псковский каравай", Великолукское райпо, Новосокольническое райпо, 
ООО "Велэкопрод", ООО "Великолукская рыбная база", ГУП "Удрайское", ЗАО 
"Великолукское", ОАО "Псковский городской молочный завод", ОАО "Великолукский 
мясокомбинат", ООО "Торговый дом "Псковмясопром", Великолукская маслосырбаза, ООО 
"Альвит", ООО СПК «Август-Агро», ООО «Калина-нова», ИП Науменко А.Д., ООО «Этна», 
Полоцкая универсальная база, пчеловод Мусетов А.В., пчеловод Свечников А.О., Народные 
промыслы М. Вербаховская, Народные промыслы А.Панов. 
Заместителя Главы администрации города по вопросам экономического развития и финансовой 
политике Н. М. Короткова, поздравила горожан с праздником и вручила участникам ярмарки 
дипломы и памятные сувениры. 
Помимо широкого ассортимента сельскохозяйственной продукции, вниманию посетителей 
была представлена развлекательная программа с участием городских коллективов. 
Также, на ярмарке можно было поделиться излишками своей сельскохозяйственной продукции 
в рамках благотворительной акции «Помоги ближнему», сдав их в специальную машину с 
логотипом акции, которая приурочена к Международному Дню пожилого человека. 

ДЗЮБА И АНАНИДЗЕ ПРОВЕДУТ УРОК ФУТБОЛА ДЛЯ 
ПЕРВОКЛАШЕК 

Игроки «Ростова» Артем Дзюба и Джано Ананидзе станут участниками фестиваля 
«Урок футбола», где примерят на себя роль школьных учителей. Кульминацией 

праздника станут вручение призов отличникам «Урока футбола», фото- и 
автограф-сессии с лидерами ростовского клуба, которые также вместе с 

руководством Благотворительного Фонда «ЛУКОЙЛ» подарят воспитанникам 
детских домов игровую форму и футбольные мячи. 

«Webrostov.ru» (Ростов-на-Дону), 28.09.2013 

Игроки «Ростова» Артем Дзюба и Джано Ананидзе станут участниками фестиваля «Урок 
футбола», где примерят на себя роль школьных учителей. 
1 октября на запасном поле стадиона «Олимп-2» в Ростове-на-Дону пройдет фестиваль 
массового футбола, участниками которого станут самые юные из воспитанников школы ФК 
«Ростов» и городских детских домов. Урок футбола для них проведут тренеры ростовского 
клуба, а также одни из лидеров команды – Артем Дзюба и Джано Ананидзе. 
Организаторами фестиваля, который состоится в рамках всероссийской акции «Мы – одна 
команда!», посвященной 15-летию Спортивного клуба «ЛУКОЙЛ», станет южное 
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представительство Детской футбольной лиги во главе с арбитром РФПЛ Сергеем Ивановым, а 
также областная Федерация футбола. В программе «Урока» – показательные упражнения 
Артема Дзюбы и Джано Ананидзе по технике владения мячом, эстафеты и конкурсы для 
родителей, выступления артистов. 
Кульминацией праздника станут вручение призов отличникам «Урока футбола», фото- и 
автограф-сессии с лидерами ростовского клуба, которые также вместе с руководством 
Благотворительного Фонда «ЛУКОЙЛ» подарят воспитанникам детских домов игровую 
форму и футбольные мячи. 
Резервное поле стадиона «Олимп-2» (ул. Шолохова, 31А). Вход свободный. 
2013 год – год 15-летия Спортивного клуба «ЛУКОЙЛ». Одним из ключевых проектов этого 
знакового года является Всероссийская акция «Мы - одна команда!», соединяющая в себе 
соревнования, спортивные мастер-классы и встречи, которые проводят легендарные российские 
спортсмены для детей и подростков - воспитанников детских домов и СДЮШОР по всей 
стране: от Магадана до Калининграда, от Санкт-Петербурга до Краснодарского края. В рамках 
акции уже состоялись этапы, посвященные лыжным гонкам, боксу, водному поло, плаванию, 
пулевой стрельбе, борьбе, теннису, художественной гимнастике. Мастер-классы и встречи с 
юными спортсменами, воспитанниками детских домов и энтузиастами любительского спорта 
провели Олимпийские чемпионы, призеры Олимпиад, чемпионы мира – Елена Вяльбе (лыжи), 
Андрей Гоголев и Александр Тищенко (бокс), Дмитрий Стратан и Андрей Рекечинский (водное 
поло), Александр Попов (плавание), Елена Лиховцева (теннис), Елена Шаламова 
(художественная гимнастика). В рамках Акции прошли и готовятся новые детские и юношеские 
турниры, изучаются и удовлетворяются реальные потребности детских домов и детско-
юношеских спортивных школ в спортинвентаре и спортивных объектах. Начавшись в январе 
2013 года – Всероссийская Акция «Мы – одна команда!» уже достигла результатов, 
превзошедших даже ожидания самих организаторов. А впереди – еще много новых ярких, 
интересных и полезных этапов! 
Одно из важнейших направлений социальной политики ОАО «ЛУКОЙЛ» - поддержка 
российского спорта. Среди ключевых приоритетов Компании в области развития физкультуры 
и спорта - поддержка профессиональных спортивных коллективов России, национальных 
федераций и национального олимпийского движения. 
Работу по реализации спортивных программ компании ведет АНО Спортивный клуб 
«ЛУКОЙЛ», оказывающий содействие развитию детско-юношеского спорта и спорта высших 
достижений на территории России в регионах деятельности ОАО «ЛУКОЙЛ». 
В рамках развития профессионального спорта ОАО «ЛУКОЙЛ» оказывает поддержку 
футбольному клубу «Спартак» (Москва), Детской футбольной лиге России, гандбольной 
команде «Заря Каспия» (Астрахань), команде по водному поло «Спартак» (Волгоград), 
хоккейному клубу «Торпедо» (Нижний Новгород), Национальной сборной команде по лыжным 
гонкам, автогоночной команде «ЛУКОЙЛ Рейсинг Тим» (Москва), а также Фонду поддержки 
олимпийцев России. 

ВСЕРОССИЙСКАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ДЕНЬ 
РОЖДЕНИЯ ЧЕБУРАШКИ» СОСТОИТСЯ В НИЖНЕМ 

НОВГОРОДЕ 

В клубе «Z-TOP» при поддержке МАУК «Рождественская сторона» состоялась 
благотворительная акция «День рождения Чебурашки», организованная для 

детей с ограниченными возможностями здоровья, детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 29.09.2013 

В мероприятии примут участие дети с ограниченными возможностями и дети-сироты 
Сегодняв 14.00 в клубе «Z-TOP» при поддержке МАУК «Рождественская сторона» состоится 
благотворительная акция «День рождения Чебурашки», организованная для детей с 
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ограниченными возможностями здоровья, детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. 
Данная акция уже на протяжении 11 лет проводится в Москве общероссийским 
благотворительным движением «День рождение Чебурашки». 
В 2013 году мероприятие приобрело федеральное значение. После Москвы, Перми и Ростова-
на-Дону, Нижний Новгород стал четвертым городом, который примет в гости Чебурашку. В 
мероприятии примут участие 300 детей из Нижнего Новгорода и области, более 50 педагогов и 
родителей, а также более 50 волонтеров. 
Цель акции - подарить праздник детям, оставшимся без родителей и с ограниченными 
возможностями здоровья. Поощрить таланты детей, познакомить мальчиков и девочек с 
различными профессиями взрослых, привлечь внимание общественности к проблемам детей 
данных категорий. 
В программе мероприятия работа интерактивных площадок, игротек, арт-студий, мастер-
классов, чайной комнаты. Ребята пройдут по маршрутным листам вместе с волонтерами, 
посетят все развлекательные и обучающие станции, которые будут представлены 
«Волшебными городами». В завершении вечера состоится выступление нижегородских 
артистов и вручение подарков от Чебурашки. 

МВД - СВЕРДЛОВСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ НЕ ОСТАЛИСЬ 
РАВНОДУШНЫ К ГОРЮ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Свердловские полицейские не остались равнодушны к горю жителей Дальнего 
Востока. На территории Дальнего Востока от стихийного бедствия пострадало 
более 135 тысяч человек, 388 населенных пунктов, 14309 жилых домов, 24450 
приусадебных участков, 825 социальных объектов, 1662 км автодорог, 174 

автомостов, 589 666 га сельхозземель, 349 объектов ЖКХ. 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 29.09.2013 

На территории Дальнего Востока от стихийного бедствия пострадало более 135 тысяч человек, 
388 населенных пунктов, 14309 жилых домов, 24450 приусадебных участков, 825 социальных 
объектов, 1662 км автодорог, 174 автомостов, 589 666 га сельхозземель, 349 объектов ЖКХ. 
Повреждено 154 трансформаторных подстанций, 867 км линий электропередачи. Тысячи людей 
остались без жилья и средств к существованию. Трагедия сплотила всю страну, сограждане 
искренне сочувствуют пострадавшим, оказывают материальную помощь. Министерство 
внутренних дел не осталось в стороне и решило оказать денежную поддержку пострадавшим. 
Свердловские полицейские поддержали инициативу руководства МВД России, Главного 
управления МВД России по Свердловской области, Общественного совета и ветеранской 
организации о добровольном перечислении денежного довольствия пострадавшим от 
наводнения населению Дальневосточного федерального округа. Акция проходит с 12 сентября 
по настоящее время. 25 Свердловских отделов полиции, полицейский главк Свердловской 
области приняли активное участие в этой акции. На сегодняшний день силами полиции 
Свердловской области собрано более 5 миллионов рублей. Вся сумма переведена на единый 
расчетный счет в городе Хабаровск. 
Есть и такие сотрудники полиции, которые принимают участие и во Всероссийской 
благотворительной акции "Всем миром", освещенной "Первым каналом". Полицейские 
неоднократно на короткий номер 4447 направляют SMS-сообщения со словом "Вместе". 
Итоги благотворительной акции будут подведены позже, но уже сейчас собрана большая 
сумма денег. Свердловская полиция надеется, что эти средства хоть как то облегчат жизнь 
пострадавших и помогут справиться с последствиями страшной катастрофы. 
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В ЛЕНОБЛАСТИ УВЕКОВЕЧАТ ГЕНЕРАЛ-ГУБЕРНАТОРА 
НЕПЛЮЕВА 

Правительство Ленинградской области и правительство Оренбургской области 
заключили соглашение о совместных действиях по увековечению памяти 

основателя Оренбургского края Ивана Неплюева. В частности, будет создан 
межрегиональный благотворительный фонд имени И.И.Неплюева. Его место 
захоронения в Лужском районе будет благоустроено, на территории двух 

регионов установят памятные знаки. 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 29.09.2013 

Правительство Ленинградской области и правительство Оренбургской области заключили 
соглашение о совместных действиях по увековечению памяти основателя Оренбургского края 
Ивана Неплюева. 
Как сообщили корреспонденту 47News в пресс-службе губернатора и правительства 
Ленобласти, Александр Дрозденко и губернатор Оренбургской области Юрий Берг накануне 
подписали соответствующее соглашение в рамках XII Международного инвестиционного 
форума "Сочи-2013". 
Родовое имение и место захоронения русского государственного деятеля, адмирала, основателя 
Оренбургского края и генерал-губернатора Санкт-Петербургской губернии Ивана Ивановича 
Неплюева находится в деревне Поддубье Лужского района Ленинградской области. 
Соглашение, подписанное сегодня на форуме, предполагает совместную работу двух регионов 
по сохранению исторической памяти об основателе Оренбургского края. В частности, будет 
создан межрегиональный благотворительный фонд имени И.И.Неплюева. Его место 
захоронения в Лужском районе будет благоустроено, на территории двух регионов установят 
памятные знаки. 
Кроме того, изучения исторического наследия, которые проводил Иван Иванович Неплюев, 
будут обсуждаться на межрегиональных научно-исторических конференциях, губернаторских 
чтениях, популяризироваться в издательских и образовательных проектах. 
Напомним, между Ленинградской областью и Оренбургской областью в 1997 году было 
заключено соглашение о торгово-экономическом, научно-техническом и культурном 
сотрудничестве. 

«НАЯДЫ» ИЗ ТЮМЕНИ ЕДУТ НА «РУССКИЙ СИЛУЭТ» В 
МОСКВУ 

Продюсерский центр «ш’Ателье» в лице Виктора Гарабажия на финале конкурса 
финал Х Международного конкурса молодых дизайнеров «Русский силуэт» 

представит дизайнера Елену Криворотова с коллекцией «Наяды». 2 октября в 
Тюмени пройдет подготовка к финалу конкурса, где горожане смогут 

познакомиться с работами конкурсантки. Продюсерский центр «ш’Ателье» 
является региональным представителем Благотворительного фонда «Русский 

силуэт» в г. Тюмени и Тюменской области. 

«Nashgorod.ru» (Тюмень), 29.09.2013 

Дизайнер Елена Криворотова с коллекцией «Наяды» из Тюмени отправится на финал Х 
Международного конкурса молодых дизайнеров «Русский силуэт» в столицу. 2 октября в 
Тюмени пройдет подготовка к финалу конкурса, где горожане смогут познакомиться с 
работами конкурсантки. 
27 мая 2012 года в Тюменском технопарке состоялся Региональный финал X Международного 
конкурса молодых дизайнеров «Русский Силуэт» в г. Тюмени. Подготовка к финалу X 
Международного конкурса молодых дизайнеров «Русский силуэт» в г. Москве. Финал конкурса 
состоится 6 октября 2013 г. в г. Москве в Гостином дворе. Продюсерский центр «ш’Ателье» в 
лице Виктора Гарабажия на финале конкурса представит дизайнера Елену Криворотову с 
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коллекцией «Наяды» из Тюмени. Продюсерский центр «ш’Ателье» является региональным 
представителем Благотворительного фонда «Русский силуэт» в г. Тюмени и Тюменской 
области. 
Участие в финальном показе приняли: 31 дизайнер, 15 помощников, 40 моделей. На конкурсе 
было представлено 35 авторских коллекций. География регионального полуфинала: г. Тюмень, 
г. Сургут, г. Шадринск, г. Нижневартовск. Представленные учебные заведения: Тюменский 
государственный нефтегазовый университет, Тюменский государственный университет, 
Тюменский архитектурно-строительный университет, Шадринский государственный 
педагогический институт, Нижневартовский государственный гуманитарный университет, 
Омский государственный институт сервиса, Тюменский Дом культуры «Водник», Центр 
молодежного дизайна МАУ «Наше время» г. Сургут, Институт Индустрии моды г. Москва. 
Жюри конкурса — ведущие дизайнеры одежды г. Тюмени, представители городской элиты, 
партнеры проекта, председатель жюри — главный режиссер конкурса молодых дизайнеров 
«Русский силуэт», г. Москва Евгений Власов. 
Проект фонда — серьезный шаг к формированию новой модели общественного сознания, 
созданию государственной системы поиска, отбора и поддержки талантов, сохранению и 
развитию национальных традиций и культур. 
Приглашаем Вас 2 октября 2013 г. в 15.00 на подготовку к финалу X Международного конкурса 
молодых дизайнеров «Русский силуэт» в г. Москве (Адрес: ул. Водопроводная 30, каб. 502). 

КНИГА АЛИСЫ ГАНИЕВОЙ О ДАГЕСТАНЕ ВОШЛА В ЛОНГ-
ЛИСТ ПРЕМИИ "НОС" 

В лонг-лист литературной премии "НОС" вошла книга Алисы Ганиевой о 
Дагестане. Шорт-лист премии планируется объявить 31 октября, а победителя в 

конце января 2014 года. Ежегодная литературная премия "НОС" основана 
благотворительным фондом Михаила Прохорова в 2009 году. 

Наталья Крайнова, 

«Kavkaz-uzel.ru» (Москва), 29.09.2013 

В лонг-лист литературной премии "НОС" вошла книга Алисы Ганиевой о Дагестане. Шорт-лист 
премии планируется объявить 31 октября, а победителя в конце января 2014 года. 
Ежегодная литературная премия "НОС" основана благотворительным фондом Михаила 
Прохорова в 2009 году. Лонг-лист (предварительный список претендентов на победу) премии 
был объявлен 23 сентября. В него вошли 25 произведений писателей со всей страны, в том 
числе роман Алисы Ганиевой "Праздничная гора".  
Алиса Ганиева родилась в 1985 году в Москве, но до 17 лет жила в Дагестане. Окончила школу 
в Махачкале, затем поступила в Литературный институт им. А. М. Горького. С 2002 года живет 
в Москве, работает редактором в приложении к "Независимой газете" "НГ-ExLibris", 
публикуется также в журналах "Знамя", "Литературная учеба", "Новый мир", "Октябрь", 
"Вопросы литературы". В декабре 2009 года Алиса Ганиева завоевала первое место в 
номинации "Крупная проза" российской литературной премии "Дебют" за 2009 год за повесть 
"Салам тебе, Далгат!" 
Книга "Праздничная гора" была номинирована на премию издательством "АСТ" и 
"Независимой газетой", сообщила корреспонденту "Кавказского узла" Алиса Ганиева. 
По словам автора, в романе несколько сюжетных линий. "Самая поверхностная фабула – 
гипотетическое отделение Кавказа от России, сценарий, который часто обсуждается в разных 
кругах разными людьми – от интеллектуалов до обывателей. Но на самом деле этот сюжет не 
главный. Это просто техническое допущение, что бы было, если между Кавказом и Россией 
возникла стена, какие процессы были бы запущены по ту сторону стены. Это не антиутопия, не 
фантастика. Это книга о современности, книга о совершенно разных людях, живущих в 
Дагестане. Политика и высокие сферы для меня не главное, я описываю частую жизнь обычных 
людей", - рассказала Алиса Ганиева о своей книге. 
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Объясняя концепцию премии, ее организаторы заявляют о "новой социальности" текущей 
прозы, понимая ее как "создание новых смыслов, новой системы художественных координат, 
новой ментальной и метафорической карты мира". 
"Думаю, в "Праздничной горе" этой "новой социальности" предостаточно. В первую очередь, я 
имею в виду речевую стихию, игру с разными языковыми пластами (уличные диалоги, 
смешение и конвертация различных говоров, стилей, наречий и т.д.), разнообразные 
литературные стилизации (включенные в роман фрагменты как бы соцреалистической прозы, 
волшебной сказки, газетной агитации). Изображенный в "Праздничной горе" разломленный, 
распотрошенный кавказский мир с его сложной символикой и наслоением противоречивых 
смыслов и реалий не может не порождать новые смыслы. А насколько хорошо или плохо у 
меня это получилось, судить читателям и критикам", - сказала Алиса Ганиева. 
Жюри премии возглавляет филолог, литературный критик Константин Мильчин. По его словам, 
всего на конкурс было прислано около двухсот произведений со всей страны, но доминировали 
авторы из Москвы и Санкт-Петербурга.  
"Есть несколько городов и регионов, про которые созданы книжки, прозвучавшие на 
федеральном уровне. А все остальное – это набор белых пятен, и в этом смысле Кавказ не 
исключение. И там, конечно, есть писатели, но их не слышат. Или они не так пишут, или мы не 
так читаем. Алиса Ганиева одна из немногих людей, которые рассказывают, как там обстоят 
дела. И это очень важно, потому что надо знать свою страну", - сказал корреспонденту 
"Кавказского узла" Константин Мильчин. 
Говоря о критериях отбора авторов, председатель жюри отметил, что "НОС" расшифровывается 
как "новая словесность", "новая социальность". 
"Нас интересуют две вещи: чтобы в тексте говорилось о том, что происходит с нами, с нашим 
обществом. И еще, чтобы придумывался язык, с помощью которого об этом можно говорить. 
Книги Алисы Ганиевой, и "Праздничная гора", и предыдущая ("Салам тебе, Далгат". – Прим. 
"Кавказского узла") очень интересны в этом плане", - считает Константин Мильчин. 
Примечание: 
"Республики Северного Кавказа представили свою литературу на книжной выставке в Москве", 
"Айшат Алиева: в Дагестане отсутствует интерес к книгам на национальных языках", "Глава 
Союза журналистов Чечни не будет писать опровержение статьи, возмутившей писателя 
Хасавова", "В Чечне писатели Северного Кавказа обсудят роль литературы в современной 
России", "В Дагестане открыты два памятника Льву Толстому и Хаджи-Мурату". 

МОСКВА: ПРОЙДЕТ "МЕЖДУНАРОДНЫЙ САЛОН КУКОЛ-2013" 

3 - 6 октября в Москве пройдет "Международный салон кукол". 3 октября, в день 
открытия салона, состоится презентация новой книги Лены Де Винне "Мой папа - 

космонавт". Книгу представит автор. На салон придут и известнейшие 
российские космонавты. Лена - жена бельгийского космонавта Франка де Винне. 
Вместе они давно и охотно поддерживают благотворительный проект "Парад 

Звёздных Кукол - детям". 

«Альянс Медиа» (Москва), 29.09.2013 

3 - 6 октября в Москве пройдет "Международный салон кукол". Куклы - это первое, с чем 
знакомится маленький человечек, едва появившись на свет. За долгое время человек превратил 
их в произведение искусства. Но если на картины можно смотреть, скульптурами любоваться, 
то с куклами можно разговаривать, им можно доверять самые большие тайны и надеяться на их 
поддержку! Поэтому "Международный салон кукол", который стал уже традиционным, 
привлекает с каждым годом все большее внимание. 
Россия становится одним из мировых центров кукольного искусства! Но в этом году салон 
станет особенным. Потому что главным станет не просто демонстрация лучших 
художественных работ известных мастеров, а поиски решения основных человеческих проблем 
- укрепление добра и красоты внутри самого главного продукта нашей цивилизации - семье. 
Этой благородной задаче посвящены экспозиции. На это нацелена насыщенная программа 
салона. 
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Имперская программа 
История императорских семей на рубеже 19-20 веков привлекает особое внимание историков, 
публицистов и писателей. Оказывается, этим периодом увлечены и художники. На 
Международном салоне кукол будут представлены реставрации уникальных детских игрушек, 
которые тешили отпрысков высочайших династий. Эта экспозиция посвящена 
четырехсотлетию Дома Романовых. 
Куклы в космосе 
3 октября, в день открытия салона, состоится презентация новой книги Лены Де Винне "Мой 
папа - космонавт". Книгу представит автор. На салон придут и известнейшие российские 
космонавты. Лена - жена бельгийского космонавта Франка де Винне. Вместе они давно и 
охотно поддерживают благотворительный проект "Парад Звёздных Кукол - детям". Лена 
курирует коллекцию Космическая Семья. В прошлом году к проекту присоединился космонавт 
Роман Романенко. 
Семейные реликвии. 
Антикварные куклы - очень интересное и неоднозначное направление. Кого-то они пугают и 
отталкивают, кого-то - притягивают. Нередко бывает так, что отвращение сопровождается 
любопытством, а потом переходит в любовь. Равнодушных здесь нет. В последнее время 
популярность антикварных кукол набирает обороты. 
Уникальный благотворительный проект 
Благотворительный проект "Нежное сердце" создан "Международным Объединением 
Авторов Кукол" при содействии Madam Elle Charm. В преддверии наступающего Нового 2014 
года, символом которого станет лошадь, активистов Фонда посетила идея предложить 
заинтересовавшимся художникам смастерить чудесных лошадок. Фонд предложил 
разнообразные выкройки, все остальное пусть определит полет фантазии и волшебства всех, 
кто решил принять участие в акции. Эти работы, как и прежде, будут выставляться на 
Благотворительном стенде. Все собранные средства перечисляются на лечение нуждающимся 
детям. 

МОСКОВСКАЯ ИСПОЛНИТЕЛЬНИЦА ПРЕДСТАВИТ 
ЛИПЧАНАМ НОВЫЙ АЛЬБОМ ПЕСЕН-ПРИТЧ «ОТ ЗЕМЛИ ДО 

НЕБА» 

В Областном центре культуры и народного творчества 8 октября состоится 
благотворительный концерт автора-исполнителя Светланы Копыловой. 
Средства от продажи билетов пойдут на восстановление храма в честь 
преподобного Сергия Радонежского в селе Липовка Задонского района. 

«LipetskMedia.ru» (Липецк), 29.09.2013 

В Областном центре культуры и народного творчества 8 октября состоится 
благотворительный концерт автора-исполнителя Светланы Копыловой. Средства от продажи 
билетов пойдут на восстановление храма в честь преподобного Сергия Радонежского в селе 
Липовка Задонского района. 
Творчество Светланы Копыловой никого не оставляет равнодушным. В основе сюжета песен – 
возвышенные и ненавязчиво обличительные истории о смысле жизни, о Боге и о душе. Они 
раскрывают самые разные стороны человеческой души и заставляют увидеть себя со стороны. 
Простые, и в то же время, так часто забываемые нами истины московская исполнительница 
раскрывает в своих произведениях. Помогает Светлане ее гитарист Михаил Оленченко. 
На каждом своем концерте Светлана Копылова, выступающая в самых разных городах России и 
ближнего зарубежья, собирает средства на восстановление уникального храма Липецкой и 
Задонской епархии. Церковь в честь преподобного Сергия Радонежского в селе Липовка 
Задонского района построена в 1769 году в имении Бехтеевых. В ней крестили будущего поэта, 
«царского гусляра» Сергея Бехтеева. Это единственный из сохранившихся в наше время на 
территории Липецкой области храм, в котором служил святитель Тихон Задонский (кроме 
Задонского Рождество-Богородицкого монастыря). Стараниями неравнодушных людей 
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Сергиевский храм постепенно возвращает себе прежний облик, сообщает ТРК «Липецкое 
время». 

БОЛЕЕ 40 ТОНН ПРОДУКТОВ И ОКОЛО ДЕСЯТИ ТЫСЯЧ 
ВЕЩЕЙ ОТПРАВЯТ ТОМИЧИ НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК 

Более 40 тонн продуктов и около десяти тысяч вещей отправят томичи на 
Дальний Восток. Крупная партия гуманитарного груза отправилась сегодня в 

10:00 с железнодорожного вокзала Томск-II. 

«News.vtomske.ru» (Томск), 29.09.2013 

Об этом сообщает обладминистрация. 
Крупная партия гуманитарного груза отправится в понедельник в 10:00 с железнодорожного 
вокзала Томск-II. «Жители региона — представители бизнеса, промышленности и частные лица 
— купили и передали для нуждающихся оборудование для забора воды, просушки домов и 
разбора завалов, а также 41 тонну продовольствия и свыше семи тысяч новых вещей», — 
говорится в сообщении. 
Отмечается, что сбор натуральной помощи по-прежнему организован в районных центрах 
соцподдержки и комплексных центрах соцобслуживания. Пункты открыты с понедельника по 
пятницу в рабочее время. Общая сумма на благотворительном счете, созданном в помощь 
семьям Дальнего Востока, сегодня достигла 138 477 рублей. Фонд продолжает работать и 
принимать средства. 
Реквизиты счета: 
Областное государственное автономное учреждение «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Томской области» 
ИНН 7018016082 КПП 701701001 
БИК 046902606 
р/с 40603810164000000056 в томском ОСБ № 8616 
к/с 30101810800000000606 
В назначении платежа следует указать: «Благотворительная помощь» 

КОНКУРС ДВОРНЯЖЕК ВПЕРВЫЕ ПРОШЕЛ В ТОМСКЕ 

Конкурс для беспородных собак «Дворняги-шоу» состоялся в Михайловской 
роще накануне, 28 сентября. Организатором мероприятия стал 

благотворительный фонд «Зоозащита». 

«News.vtomske.ru» (Томск), 29.09.2013 

Об этом сообщает наш собственный корреспондент. 
Конкурс для беспородных собак «Дворняги-шоу» состоялся в Михайловской роще накануне, 28 
сентября. Организатором мероприятия стал благотворительный фонд «Зоозащита». 
«В мероприятии участвовало 14 животных: десять «хозяйских» и четыре «приютских». Первых 
можно было практически безошибочно опознать по карнавальным костюмам — они принимали 
участие в конкурсном задании «стиляги», да и вели себя более воспитанно. Вторых наряжать 
было некому. Приведенные на праздник из вольеров собачьего питомника, они просто 
радовались — теплому дню, лесу, движению и щедро перепадавшим в этот день «вкусняшкам», 
— рассказал наш собкор. 
«Мы хотели вывести в свет наших «приютских» питомцев — тех, кто содержится на пункте 
передержки. Как-то социализировать их, дать возможность пообщаться с другими животными и 
людьми, показать себя», — пояснила организатор конкурса Жанна Зайцева. 
Основное состязание развернулось между домашними собаками. Участникам предстояло 
пройти девять этапов. Игровые по форме, они требовали владения основными навыками 
дрессировки и должны были продемонстрировать степень послушания собак. «Например, на 
этапе «Узнай меня» следовало быстро опознать переодетого хозяина. «Испытание силы воли» 
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предполагало игнорирование разбросанной по земле пищи — каждая собака должна знать 
команду «нельзя». На конкурсе «Нога в ногу» нужно было идти рядом, и так далее. Были и 
шуточные конкурсы: «Поймай на лету», «Собачий боулинг», «Стиляги». Организаторы 
придумали множество номинаций, чтобы никто из участников не ушел с праздника ни с чем. 
Призы предоставил спонсор — магазин зоотоваров «Кормушка». 
«Практически про каждого пса здесь можно рассказать свою удивительную и драматическую 
историю, — отмечает наш собственный корреспондент. — Красивая пара — семиклассница 
Вера Привалова и маленький лохматый Лео встретились случайно: Лео подобрала зимой 
сердобольная женщина-ветеринар, увидев, что песик третий день привязан к перилам на 
улице». 
«Я узнала об этом через Интернет и уговорила маму взять его, — вспоминает Вера. — Пока 
сидел на улице, Лео обморозил лапы, и теперь боится снега. Гулять в холодное время выходит 
только обутым. Для конкурса «Стиляги» мы с учительницей по технологии сшили ему наряд 
«Пчелка» — полосатую попонку, картонные крылышки и «рожки». От «рожек» Лео сначала 
категорически отказался, и пришлось целый вечер тренироваться, привыкать. Вообще, он 
послушный и новые команды схватывает на лету. Бабушки возле подъезда часто говорят: 
«Мучает тебя хозяйка, все время учит-учит чему-нибудь…». А ему нравится!». 

ГОРОЖАН ПРИГЛАШАЮТ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
КОНЦЕРТ В ПОМОЩЬ МОНГОЛЬСКОМУ СТУДЕНТУ 

В Международном культурном центре вуза по Усова, 13, прошел 
благотворительный концерт иностранных студентов томских университетов. 
Коллективы из разных стран приготовили для гостей яркие танцевальные и 

вокальные номера. 

«News.vtomske.ru» (Томск), 29.09.2013 

Об этом нам сообщили в пресс-службе ТПУ. 
Сегодня, 29 сентября, в 16:00, в Международном культурном центре вуза по Усова, 13, 
начнется благотворительный концерт иностранных студентов томских университетов. 
Коллективы из разных стран приготовили для гостей яркие танцевальные и вокальные номера. 
Вход на концерт свободный. Все собранные во время акции добровольные пожертвования 
пойдут на оплату операции и реабилитацию студенту из Монголии Амарбуянту Норжванчигу, 
который обучается в политехническом университете. 
Организаторами благотворительной акции выступают землячество монгольских студентов в 
Томске, институт международных отношений и языковой коммуникации ТПУ, а также 
профсоюз студентов вуза. Как пояснила нам в телефонном разговоре одна из координаторов 
мероприятия Юлия Кириллова, диагноз Амарбуянта Норжванчига и сумму, необходимую на 
его лечение, в СМИ решено не озвучивать. Но на концерте посетителям расскажут о ситуации, 
в которой оказался монгольский студент. 
Добавим, на сегодняшний день в ТПУ обучается более 50 представителей этой страны. 
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ФОРУМЧАНЕ Е1.RU ПОМОГАЮТ ОСТАВШИМСЯ БЕЗ 
ПОПЕЧЕНИЯ ПРИЮТАМ БЕЗДОМНЫХ И ИНВАЛИДОВ В 

КАМЕНСКЕ-УРАЛЬСКОМ 

Посетители форумов Е1.RU и "Общение Автоклуба" помогли приюту в Каменске-
Уральском обзавестись собственной стиральной машинкой. Это не первая акция 

помощи - туда уже неоднократно привозили вещи, еду и даже плиту, чтобы 
готовить пищу. В этот раз в благотворительной акции участвуют форумчане под 

никами S33, Кришнаит, sterhovich и басурманин уралмаш. 

«E1.ru» (Екатеринбург), 29.09.2013 

Посетители форумов Е1.RU и "Общение Автоклуба" помогли приюту в Каменске-Уральском 
обзавестись собственной стиральной машинкой. Это не первая акция помощи - туда уже 
неоднократно привозили вещи, еду и даже плиту, чтобы готовить пищу. В этот раз в 
благотворительной акции участвуют форумчане под никами S33, Кришнаит, sterhovich и 
басурманин уралмаш. 
С социальными приютами в Каменске-Уральском история долгая и достаточно печальная. 
Курирует их иерей Алексей Новожилов, и заведения фактически существуют на деньги 
благотворителей и самих горожан - было бы где принимать людей. Однако с этим не так давно 
возникли серьезные проблемы. 
В 2007 году муниципалитет передал Екатеринбургской епархии здание бывшего Драмтеатра. 
Куратором поставили отца Алексея, и он, проведя ремонт, создал там социальный 
реабилитационный центр - с приютом на 100 мест, с благотворительной столовой, камерой 
дезинфекции и медицинским кабинетом. Также были организованы столярные мастерские и 
небольшое фермерское хозяйство - здесь постояльцы приюта выращивали коз, кроликов, 
разводили грибы. Спустя некоторое время у приюта появилось еще одно отделение - в здании 
бывшего вытрезвителя на Сибирской, 30А. Его в безвозмездное пользование центру передал 
уже непосредственно муниципалитет. 
Но православный приют в бывшем здании Драмтеатра просуществовал лишь до нынешнего 
лета, говорит отец Алексей. При разделении епархий (появилась отдельная Каменская епархия) 
произошел и раздел имущества, в который, однако, приют на 100 мест не вписался. 
Екатеринбургская епархия передала здание Драмтеатра обратно администрации Каменска-
Уральского, и социальный центр вынужден был съехать. Теперь у заведения осталось только 
помещение на Сибирской, а самых беспомощных подопечных - слепых, безногих и других 
инвалидов отец Алексей перевез в церковный дом в селе Кисловское, где у него находится 
приход. 
"Сейчас на Сибирской не хватает мест - некоторые прибывшие уже лежат на полу. Комнаты 
подтапливает, повреждена крыша, но серьезный ремонт мы сделать не можем - он не имеет 
смысла, здание нам передали лишь до мая 2014 года - скорее всего, администрация его снова 
заберет. В приюте в Кисловском же необходимы деньги на отопление и канализацию", - 
рассказывает отец Алексей. 
Каждое из ныне существующих отделений приюта вмещает 20-25 человек. При этом в 
Кисловском слепые постояльцы, чтобы добраться до "удобств" на улице, вынуждены следовать 
по специально протянутым для них веревкам во дворе. Но сейчас основная головная боль отца 
Алексея и благотворителей - то, что скоро зима, и те люди, которые ранее предпочитали 
гулять "на воле", теперь, спасаясь от холодов, тоже придут в приют - хорошо, если без 
серьезных обморожений. И за помощью приходится обращаться к уральцам. Требуются деньги, 
еда, вещи. 
"Из одежды больше всего необходимы самые изнашиваемые вещи - трусы, носки, майки, 
футболки, естественно, стиранные. Основная масса людей в приюте - мужчины. И не все 
сидевшие ранее: как говорится, в нашей стране от сумы и от тюрьмы не зарекайся. Благодарим 
всех за участие!" - говорит Денис Шадрин (ник на форумах - S33), организатор 
благотворительных сборов. 
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Те, кто решил помочь, могут обращаться непосредственно к отцу Алексею (телефон 
89086316986) или к организаторам сборов на форумах.  

АКТИВИСТЫ ПАРТИИ «РОДИНА» ПОЗДРАВИЛИ 
ПЕНСИОНЕРОВ 

В течение двух дней активисты местного отделения партии «РОДИНА» 
проводили благотворительные мероприятия, приуроченные ко Дню пожилого 

человека. 

«Nmosktoday.ru» (Новомосковск), 29.09.2013 

В течение двух дней активисты местного отделения партии «РОДИНА» проводили 
благотворительные мероприятия, приуроченные ко Дню пожилого человека. 
За это время подарки от депутата городского Собрания депутатов Дмитрия Шатрова и местного 
отделения партии «РОДИНА» получили более 500 Новомосковских пенсионеров, ветеранов и 
инвалидов. 
Как отметил Дмитрий Шатров: «Данной акцией мы лишний раз продемонстрировали 
скептикам, что работаем постоянно, а не только когда наступает период выборов». 
Завершаем аккордом сегодняшних мероприятий, стал концерт «Губернаторского духового 
оркестра» проведенный в городском Дворце культуры. 

В "ЧЕТВЕРТИ" НАКОРМИЛИ ЯБЛОКАМИ РАДИ ДОБРОГО 
ДЕЛА 

В Петербурге прошел благотворительный фестиваль «День Яблок». Несколько 
тонн местных яблок превратились в еду и развлечения для тысяч гостей, а 
прибыль от вырученных средств отправилась в благотворительный фонд 

AdVita. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 29.09.2013 

В Петербурге прошел благотворительный фестиваль «День Яблок». 
Несколько тонн местных яблок превратились в еду и развлечения для тысяч гостей, а прибыль 
от вырученных средств отправилась в благотворительный фонд AdVita. Мероприятие прошло 
во дворике особняка «Четверть» в переулке Пирогова, 18. Готовили на «Дне Яблок» и 
любители, и профессионалы. 
На «Дне Яблок» параллельно проводилось несколько мастер-классов. Стоимость их посещения 
могла быть как бесплатной, так и достигать 500 рублей. На особо популярные нужно было 
записываться заранее. 

РОЯЛЬ ДЛЯ ФИЛАРМОНИИ 

В областной Филармонии есть рояль, клавиш которого касались многие великие 
мастера. Но с годами звучание инструмента ухудшается, а по мнению 

сотрудников филармонии рояль — это сердце их коллектива. Руководством 
филармонии было принято решение объявить благотворительный сбор в фонд 

покупки нового рояля. 

«Tula-foto.ru» (Тула), 29.09.2013 

В Туле будет дан цикл благотворительных фортепианных концертов. 
В областной Филармонии есть рояль, клавиш которого касались многие великие мастера. Но с 
годами звучание инструмента ухудшается, а по мнению сотрудников филармонии рояль — это 
сердце их коллектива. Руководством филармонии было принято решение объявить 
благотворительный сбор в фонд покупки нового рояля. 
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Первый концерт в рамках сбора будет дан 1 октября. Для туляков выступит солист Филармонии 
и заслуженный артист России Яков Соловьёв. В декабре его эстафету примет пианист Сергей 
Корсаков, а в декабре концерты дадут скрипачка Елена Корженевич и пианист Максим 
Пурыжинский. 
Рояль — акустический инструмент, который пользуется популярностью уже несколько веков. 
Однако, его нельзя отнести к повсеместному потребительскому предмету. Это скорее роскошь 
и красота звука доступная музыкантам лишь в концертных или учебных залах. Ранее, например, 
в девятнадцатом веке рояли были во всех знатных домах, на них играли вечерами, на приёмах 
или празднествах. В последние годы роялям стали предавать более современную форму, 
встраивать в акустический инструмент электронные блоки, что позволяет расширить 
возможности игры. Надо отметить, что стоимость рояля всегда была высока. 
Этот огромный инструмент, будь он воплощён в классической форме или более современной 
стоить не малых денег. Пожелаем организаторам благотворительного цикла концертов 
собрать нужную сумму как можно скорее. А мы с вами можем поучаствовать в акции и при 
этом насладиться потрясающей музыкой в исполнении мастеров. 

НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ОТПРАВИТСЯ ВАГОН С 41 ТОННОЙ 
ПРОДОВОЛЬСТВИЯ И 7 ТЫСЯЧЬЮ НОВЫХ ВЕЩЕЙ 

Сегодня в 10 часов с железнодорожного вокзала Томск-II (ул. Вокзальная, 69) 
отправилась крупная партия гуманитарного груза для жителей Дальнего Востока, 

пострадавших от наводнения, сообщает областная Администрация. 

«Sibterra.info» (Томск), 29.09.2013 

Завтра в 10 часов с железнодорожного вокзала Томск-II (ул. Вокзальная, 69) отправится 
крупная партия гуманитарного груза для жителей Дальнего Востока, пострадавших от 
наводнения, сообщает областная Администрация. 
Жители Томской области — представители бизнеса, промышленности и частные лица — 
купили и передали для нуждающихся оборудование для забора воды, просушки домов и 
разбора завалов, а также 41 тонну продовольствия и свыше 7 тысяч новых вещей. 
Общая сумма на благотворительном счете, открытом в Томске в помощь семьям Дальнего 
Востока, сегодня достигла 138 477 рублей, и фонд продолжает работать и принимать средства. 
Напоминаем реквизиты счета: 
ИНН 7018016082 КПП 701701001 
Областное государственное автономное учреждение «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Томской области» 
р/с 40603810164000000056 в Томском ОСБ № 8616 г.Томск 
БИК 046902606 
к/с 30101810800000000606 
В назначении платежа следует указать: «Благотворительная помощь» 
Сбор натуральной помощи по-прежнему организован в Томске в шести пунктах, в районных 
центрах социальной поддержки и комплексных центрах соцобслуживания. Пункты открыты с 
понедельника по пятницу, в рабочее время. 

ТУЛЬСКАЯ ФИЛАРМОНИЯ СОБИРАЕТ ДЕНЬГИ НА РОЯЛЬ 

Во вторник, 1 октября, в Филармонии пройдет благотворительный концерт в 
фонд приобретения нового концертного рояля. Обычно сердцем филармонии 
является симфонический оркестр, но в Туле нет такого оркестра, поэтому рояль 

часто берет на себя главную концертную роль. 

«Tsn-news.ru» (Тула), 30.09.2013 

Во вторник, 1 октября, в Филармонии пройдет благотворительный концерт в фонд 
приобретения нового концертного рояля. 
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Обычно сердцем филармонии является симфонический оркестр, но в Туле нет такого оркестра, 
поэтому рояль часто берет на себя главную концертную роль, отметили в пресс-службе храма 
культуры. 
Рояль был куплен в начале 70-х, на нём играли известные мастера, но со временем свойства и 
звуковая палитра инструмента ухудшились. Рояль постоянно подстраивают. В Филармонии 
решили провести цикл фортепианных концертов в фонд приобретения нового рояля. 
Участвовать в этом согласились солист Филармонии заслуженный артист России Яков 
Соловьев и три московских музыканта. Первый концерт состоится в День музыки 1 октября. 
Цикл благотворительных концертов в ноябре продолжит пианист Сергей Корсаков, в декабре 
Елена Корженевич (скрипка) и Максим Пурыжинский (фортепиано). 

 «ДВОРНЯГИ ШОУ» БЕСПОРОДНЫЕ СОБАКИ ТОМСКА 
ПОКАЗАЛИ КТО НА ЧТО ГОРАЗД 

В воскресенье 29 сентября в Томске состоялось «Дворняги Шоу», в котором 
приняли участие 14 беспородных собак. Организатором первого такого рода 

мероприятия стал благотворительный фонд «Зоозащита». Призы предоставил 
спонсор — магазин зоотоваров «Кормушка». 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 30.09.2013 

В воскресенье 29 сентября в Томске состоялось «Дворняги Шоу», в котором приняли участие 
14 беспородных собак. Организатором первого такого рода мероприятия стал 
благотворительный фонд «Зоозащита». Призы предоставил спонсор — магазин зоотоваров 
«Кормушка». Но к победе конкурсанты и их хозяева особо не стремились. Главное было себя 
показать и на других посмотреть. В программе шоу было девять конкурсов. 
Основное состязание развернулось между домашними собаками. 
- В мероприятии участвовало 14 животных: десять «хозяйских» и четыре «приютских». Первых 
можно было практически безошибочно опознать по карнавальным костюмам — они принимали 
участие в конкурсном задании «стиляги», да и вели себя более воспитанно. Вторых наряжать 
было некому. Приведенные на праздник из вольеров собачьего питомника, они просто 
радовались — теплому дню, лесу, движению и щедро перепадавшим в этот день «вкусняшкам», 
- сообщил о конкурсе сайт news.vtomske.ru. 

ПРОКУРАТУРА ЮГРЫ ОКАЗАЛА ФИНАНСОВУЮ ПОМОЩЬ 
ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ 

Работники прокуратуры Ханты-Мансийского автономного округа направили 
денежные средства пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Ugra-news.ru» (Ханты-Мансийск), 30.09.2013 

Работники прокуратуры Ханты-Мансийского автономного округа направили денежные 
средства пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Об этом сообщили в ведомстве. 
На инициативу откликнулись все работники аппарата прокуратуры округа, а также всех 
территориальных прокуратур, которые перечислили свой однодневный заработок на счет 
межрегиональной ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье». 
Отметим, накануне Первый канал организовал благотворительный марафон «Всем миром». 
По информации канала, мероприятие собрало около 370 млн рублей. 
Все собранные средства в ходе марафона будут направлены на строительство жилья для 
пострадавших от паводка на Дальнем Востоке. Первый канал выберет застройщика и будет 
регулярно отчитываться о трате средств и ходе строительства жилья для пострадавших. 
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В ЮЖНО-САХАЛИНСКЕ ПРОШЛА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ 
АКЦИЯ ПОД ДЕВИЗОМ “ВЫБЕРИ ДРУГА У НАС!” - 

ФОТОРЕПОРТАЖ CITYSAKH.RU 

В минувшую субботу в Южно-Сахалинске прошла благотворительная акция под 
девизом "Выбери друга у нас!", организованная Сахалинской Региональной 

Общественной Организацией “Животные. Территория спасения”. 

«Citysakh.ru» (Южно-Сахалинск), 30.09.2013 

В минувшую субботу в Южно-Сахалинске прошла благотворительная акция под девизом 
"Выбери друга у нас!", организованная Сахалинской Региональной Общественной 
Организацией “Животные. Территория спасения”. 
В акции приняли участие творческие коллективы Южно-Сахалинска. Также, у зрителей была 
возможность познакомиться с животными, которые ищут дом, найти себе нового друга. 
Цель мероприятия - приобщить и задействовать всех, кому не безразлична судьба бездомных 
животных! 
Фотоотчет с прошедшей акции от нашего фотокорреспондента Сергея Шалина смотрите ниже. 

ТЮМЕНЬ ПРЕДСТАВИТ НА КОНКУРСЕ ДИЗАЙНЕРОВ 
КОЛЛЕКЦИЮ "НАЯДЫ" 

2 октября в Тюмени состоится генеральная репетиция участников конкурса. В 
этом году на «Русский силуэт» тюменский продюсерский центр «ш’Ателье» 
представит дизайнера Елену Криворотову с коллекцией «Наяды». Отметим, 

«ш’Ателье» является региональным представителем Благотворительного фонда 
«Русский силуэт» в Тюмени и Тюменской области. 

«Tumix.ru» (Тюмень), 30.09.2013 

Тюменские дизайнеры готовятся к участию в финале X Международного конкурса молодых 
дизайнеров «Русский силуэт», который пройдет в Москве 6 октября. 
2 октября в Тюмени состоится генеральная репетиция участников конкурса. В этом году на 
«Русский силуэт» тюменский продюсерский центр «ш’Ателье» представит дизайнера Елену 
Криворотову с коллекцией «Наяды». 
Отметим, «ш’Ателье» является региональным представителем Благотворительного фонда 
«Русский силуэт» в Тюмени и Тюменской области. 
27 мая прошлого года в Тюменском технопарке состоялся Региональный финал X 
Международного конкурса молодых дизайнеров «Русский Силуэт». Участие в финальном 
показе приняли: 31 дизайнер, 15 помощников, 40 моделей. На конкурсе было представлено 35 
авторских коллекций. 
География регионального полуфинала: Тюмень, Сургут, Шадринск, Нижневартовск. 
Представленные учебные заведения: Тюменский государственный нефтегазовый университет, 
Тюменский государственный университет, Тюменский архитектурно-строительный 
университет, Шадринский государственный педагогический институт, Нижневартовский 
государственный гуманитарный университет, Омский государственный институт сервиса, 
Тюменский Дом культуры «Водник», Центр молодежного дизайна МАУ «Наше время» из 
Сургута, Институт Индустрии моды из Москвы. Жюри конкурса – ведущие дизайнеры одежды 
Тюмени, представители городской элиты, партнеры проекта, председатель жюри - главный 
режиссер конкурса молодых дизайнеров "Русский силуэт", (г. Москва) Евгений Власов. 
Проект фонда – серьезный шаг к формированию новой модели общественного сознания, 
созданию государственной системы поиска, отбора и поддержки талантов, сохранению и 
развитию национальных традиций и культур. 
Репетиция тюменских участников конкурса пройдет 2 октября в 15.00 по адресу ул. 
Водопроводная 30, каб. 502. В программе запланированы встречи с директором Продюсерского 
центра «ш’Ателье» Виктором Гарабажием и дизайнером Еленой Криворотовой. 
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ПАМЕЛА АНДЕРСОН НАМЕРЕНА ПРОБЕЖАТЬ МАРАФОН В 
НЬЮ-ЙОРКЕ 

Памела Андерсона заявила, что намерена заняться необычным для себя делом 
— помимо съемок и шоппинга, — она решила пробежать Нью-йоркский марафон. 
Об этом Памела сообщила в своем микроблоге в Твиттере, добавив, что делает 

это она во имя благотворительности. 

«KaliningradToday.ru» (Калининград), 30.09.2013 

Памела Андерсона заявила, что намерена заняться необычным для себя делом — помимо 
съемок и шоппинга, — она решила пробежать Нью-йоркский марафон. Об этом Памела 
сообщила в своем микроблоге в Твиттере, добавив, что делает это она во имя 
благотворительности. 
«Я бегу марафон в Нью-Йорке в этом году и буду собирать деньги для помощи гаитянцам», — 
написала Андерсон, которая активно помогает организации J/P Haitian Relief Organization, 
которая в свою очередь помогает жителям Гаити, пострадавшим в 2010 году от землетрясения. 
Памела Андерсон отметила, что она намерена собрать не менее полумиллиона долларов. По ее 
мнению, эта страна и ее жители заслужи сочувствия и по-прежнему ждут помощи, поскольку 
многие до сих пор без средств к существованию, и не могут учиться из-за разрушенных школ, 
пишет журнал People. 
Актриса сказала, что она влюбилась в эту страну и музыку. 

ТЮМЕНЦЫ МОГУТ ПОМОЧЬ ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ ДЕТЯМ В 
ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ ПОЧТЫ 

Тюменский филиал Почты России и благотворительный фонд спасения 
тяжелобольных детей «Линия жизни» сообщает о продолжении партнерской 

программы «От сердца к сердцу» в Тюменской области. Здесь принимают деньги 
от граждан на лечение детей, а также заявление родителей, чьи дети нуждаются 

в дорогостоящем лечении. 

«Megatyumen.ru» (Тюмень), 30.09.2013 

В области продолжается благотворительная программа «От сердца к сердцу» 
Тюменский филиал Почты России и благотворительный фонд спасения тяжелобольных детей 
«Линия жизни» сообщает о продолжении партнерской программы «От сердца к сердцу» в 
Тюменской области. Здесь принимают деньги от граждан на лечение детей, а также заявление 
родителей, чьи дети нуждаются в дорогостоящем лечении. 
Обратиться за помощью может любой житель юга Тюменской области, в чьей семье есть 
тяжелобольные дети. Для этого необходимо собрать пакет документов и предоставить его в 
фонд, после чего «Линия жизни» вынесет возможное решение, сообщает пресс-служба УФПС 
Тюменской области – филиал ФГУП «Почта России» 
Переводить деньги для лечения детей тоже можно во всех почтовых отделениях региона без 
оплаты тарифа. Инициатива фонда «Линия жизни» и Почты России направлена на то, чтобы 
сделать процесс благотворительности максимально простым, удобным и доступным людям 
самого разного достатка. 
Ведь отделение Почты России есть в каждом городе и в каждом поселке нашей страны. Именно 
здесь можно сделать любой посильный перевод в пользу тяжелобольных детей - даже 
небольшое пожертвование поможет спасти жизнь ребенка. 
Для перечисления денежной суммы через почтовое отделение необходимо заполнить 
специальный бланк перевода с изображением четырех соединенных между собой сердец на имя 
федерального клиента Фонд «Линия Жизни». Бланки можно получить во всех отделениях 
почтовой связи Тюменской области, распечатать на сайте Почты России www.russianpost.ru или 
сайте фонда www.life-line.ru. Тариф за переводы в рамках программы «От сердца к сердцу» с 
отправителей не взимается. Сумма перевода не ограничена. 
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Среди тех, кому помогает фонд «Линия жизни», уже более 35 тюменских детей. Основной 
диагноз – врожденные пороки сердца. 
Всего за время работы фонд «Линия жизни» собрал более 2-х миллионов рублей и помог спасти 
и вернуть к здоровой полноценной жизни более 5,5 тысяч тяжелобольных детей по всей России. 

ТЕЛЕМАРАФОН СОБРАЛ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ ПОЧТИ ПОЛМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ 

Состоявшийся в воскресенье на "Первом канале" телевидения 
благотворительный марафон "Всем миром" собрал почти полмиллиарда рублей 

(469 852 219, 11 рублей). 

«1sn.ru» (Якутск), 30.09.2013 

ИА SakhaNews. Состоявшийся в воскресенье на "Первом канале" телевидения 
благотворительный марафон "Всем миром" собрал почти полмиллиарда рублей (469 852 219, 
11 рублей), по данным на 18:05 мск, передает ИТАР-ТАСС. 
В прямом эфире состоялись включения из городов и поселков, затронутых стихией, а также из 
нескольких студий и площадок в Москве. В рамках благотворительно марафона в Парке 
Горького прошел концерт. Среди участников - Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр 
Маршал, Сергей Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, 
группы "Ума Турман", "А-Студио", "Город 312", "Любэ", "Браво". 

УФИМЦЫ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В АКЦИИ ПО ЗАЩИТЕ 
ЖИВОТНЫХ 

В субботу, 5 октября, в Уфе на площади перед Дворцом спорта пройдет 
всероссийская акция в защиту животных «Россия без жестокости». Об этом 

сообщили организаторы мероприятия – благотворительный фонд «Потеряшки». 

Маргарита Каримова,  

«Ufa1.ru» (Уфа), 30.09.2013 

В субботу, 5 октября, в Уфе на площади перед Дворцом спорта пройдет всероссийская акция в 
защиту животных «Россия без жестокости». Об этом сообщили организаторы мероприятия – 
благотворительный фонд «Потеряшки». 
По словам защитников животных, их основным требованием является введение закона, 
«который защищает, а не убивает»: «Эвтаназии – нет, стерилизации – да». 
Организаторы приглашают всех поддержать животных и подписать петицию против отстрела. 
Официальные цвета акции – черный и зеленый. Акция пройдет с 11:00 до 13:00 5 октября. 
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АЛЕКСАНДР КОБЕНКО ПЕРЕДАЛ ТОЛЬЯТТИНСКИМ 
СПОРТСМЕНАМ НОВЫЙ КАРТ 

Министр экономического развития, инвестиций и торговли Самарской области 
Александр Кобенко передал спортсменам Спортивной общественной 

организации Тольятти "КАРТ" детский карт. Как и обещал ранее Александр 
Кобенко, все средства, вырученные от реализации книги "Люди и автомобили", 
пойдут на благотворительную программу "Социально значимая программа 

поддержки спорта в Тольятти и Самарской области", реализуемую 
Благотворительным фондом "Движение молодых", а в частности на развитие 

детского автоспорта. 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 30.09.2013 

Министр экономического развития, инвестиций и торговли Самарской области Александр 
Кобенко передал спортсменам Спортивной общественной организации Тольятти "КАРТ" 
детский карт. Таким образом проект Александра Кобенко подошел к логическому завершению. 
Напомним, что Александр Кобенко сам выступает в соревнованиях Кубка LADA Granta за 
команду "АВТОВАЗ-ПРОО", финальный этап которых завершился накануне на трассе 
"Тольятти-Ринг". В июне этого года вышла в свет его книга "Люди и автомобили", 
рассказывающая об истории отечественного автоспорта. 
Как рассказал Александр Кобенко, в этой далекой от статуса энциклопедии книге показано 
развитие автоспорта в России через связку автомобиль-человек. В издании представлены 
автомобили, не каждый из которых занимал высокое место в квалификациях, а из описанных в 
книге людей не все стояли на пьедестале почета с медалью или кубком. Но именно эти 
автомобили и эти люди определили развитие автоспорта в нашей стране и в целом развитие 
отечественного автопрома. 
Как и обещал ранее Александр Кобенко, все средства, вырученные от реализации книги "Люди 
и автомобили", пойдут на благотворительную программу "Социально значимая программа 
поддержки спорта в Тольятти и Самарской области", реализуемую Благотворительным 
фондом "Движение молодых", а в частности на развитие детского автоспорта. 
Первым итогом стала передача детского карта чешского производства для выступлений в 
классе "Микро" руководителю СООТ "КАРТ" Дмитрию Кислицину. Новый гоночный 
автомобиль достанется одному из лучших пилотов, выступающих в этом детском классе, и 
поможет ему сделать еще один шаг в своей карьере гонщика. 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  

В ЭТОМ ГОДУ МАРАФОН «МИР ДЕТСТВА» ПОМОГ 860 
КУРСКИМ СЕМЬЯМ 

В этом году марафон «Мир детства» помог 860 курским семьям. С начала года в 
копилку благотворительного марафона поступило 24,5 миллионов рублей. 

«Радио КУРС» (Курск), 27.09.2013 

С начала года в копилку благотворительного марафона поступило 24,5 миллионов рублей. 
Почти 700 тысяч из них собрано с помощью ящиков, установленных в многолюдных местах. 
Помощь была оказана 860 курским семьям. Большая часть из них просила средства на лечение 
детей с тяжелыми диагнозами, обеспечение необходимыми лекарствами, а также приобретение 
вещей и улучшение жилищных условий. 
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В ТОМСКЕ ПОЯВИТСЯ АГЕНТСТВО ВЗАИМОПОМОЩИ ДЛЯ 
ИНВАЛИДОВ 

В Томске появится агентство взаимопомощи для инвалидов. Благотворительный 
фонд "Обыкновенное чудо" совместно с томскими журналистами готовится к 

запуску нового проекта, который будет работать в режиме "службы оперативных 
советов" - СОС. 

«ТВ2» (Томск), 27.09.2013 

Благотворительный фонд "Обыкновенное чудо" совместно с томскими журналистами 
готовится к запуску нового проекта, который будет работать в режиме "службы оперативных 
советов" - СОС. 
Как сообщает фонд, уже в ноябре люди с ограниченными возможностями смогут обратиться в 
Агентство взаимопомощи по тел. 211-311. Отвечать на вопросы и помогать в решении проблем 
будут также инвалиды. По мнению организаторов, такая форма работы позволит обратившимся 
получать достоверную и полезную информацию от тех, кто в курсе проблем. 
"В Томской области каждый пятнадцатый житель - инвалид. Это большое сообщество, 
ежедневно требующее информационной и правовой поддержки. Инвалиды будут помогать 
инвалидам, опираясь на собственный опыт и знания, которые они получат от лучших 
журналистов города, юристов и специалистов служб соцподдержки", - говорится в сообщении. 
Кроме того, проект поможет получить работу людям с ограниченными возможностями. На 
первом этапе его реализации организаторы проведут отбор и обучение кандидатов. В ходе 
работы их будут сопровождать наставники - журналисты. 

ТОМСКИЕ БОЛЕЛЬЩИКИ СОБРАЛИ ДЛЯ ЮНОШИ С ДЦП 
ПОЧТИ 24 ТЫС РУБ 

Томские болельщики собрали для юноши с ДЦП почти 24 тыс руб. В ответ 
благотворителей угощали горячим чаем и кофе - сообщили сотрудники 

благотворительного фонда "Обыкновенное чудо". Деньги жертвовали во время 
домашнего матча "Томи" и "Волги", закончившегося победой нашей команды. 

«ТВ2» (Томск), 27.09.2013 

В ответ благотворителей угощали горячим чаем и кофе - сообщили сотрудники 
благотворительного фонда "Обыкновенное чудо". Деньги жертвовали во время домашнего 
матча "Томи" и "Волги", закончившегося победой нашей команды. 
В этот раз волонтеры фонда собирали деньги на лечение 16-летнего Сережи Шмидта. У юноши 
ДЦП. В этом году он перенес сложную операцию на позвоночнике и ему нужно тренироваться 
ходить. Для этого Сереже необходим специальный тренажёр - параподиум, стоимость которого 
85 тысяч рублей. 
Благодаря футбольным болельщикам, для юноши уже собрано 23 тысячи 580 рублей. 
Отметим, помочь Сереже и другим подопечным благотворительного фонда можно на сайте 
организации. 
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28 СЕНТЯБРЯ В ЦЕНТРЕ БЕЛГОРОДА БУДЕТ ОГРАНИЧЕНО 
ДВИЖЕНИЕ ТРАНСПОРТА 

28 сентября в связи с проведением Дня благотворительности и милосердия 
«Белый цветок» в центре Белгорода было ограничено движение транспорта. 

Благотворительная акция «Белый цветок» призвана помочь в сборе средств для 
детей, страдающих онкозаболеваниями. 

«Новости Белгорода» (Белгород), 27.09.2013 

28 сентября в связи с проведением Дня благотворительности и милосердия «Белый цветок» в 
центре Белгорода будет ограничено движение транспорта, сообщили в пресс-службе 
горадминистрации. 
В частности, с 10:20 до 11:10 будет ограничено движение автотранспорта по улице Попова от 
Преображенского собора до Соборной площади; по Театральному проезду от Свято-Троицкого 
бульвара до входа в парк Победы; по Свято-Троицкому бульвару от проспекта Б. Хмельницкого 
до Театрального проезда. 
Также с 7:30 до 10:30 будет ограничен въезд на парковки у Преображенского собора и ТК 
«Лента» (бывший «Вестер-гипер»), с 8:00 до 16:00 – за Белгородским государственным 
академическим драматическим театром им. М. С. Щепкина. 
Напомним, что благотворительная акция «Белый цветок» призвана помочь в сборе средств 
для детей, страдающих онкозаболеваниями. Запланированы благотворительная ярмарка, 
концерт детских коллективов, мастер-классы и аукцион. 

БРИТАНЦАМ СТАЛО СОВЕСТНО НАРЯЖАТЬСЯ В 
ПСИХБОЛЬНЫХ 

В преддверии Хэллоуина владельцам сетей британских супермаркетов Asda и 
Tesco пришла в голову, как им казалось, прекрасная идея – торговать костюмами 
психически больных людей. Реакция общественности не заставила себя долго 

ждать. Руководство магазинов извинилось за столь непростительную 
оплошность. Ряд благотворителей раскритиковали эту затею. 

Максим Динкевич, 

«Россия» (Москва), 27.09.2013 

Вести. 
В преддверии Хэллоуина владельцам сетей британских супермаркетов Asda и Tesco пришла в 
голову, как им казалось, прекрасная идея – торговать костюмами психически больных людей. 
Реакция общественности не заставила себя долго ждать. Руководство магазинов извинилось за 
столь непростительную оплошность, сообщает Independent. 
Костюм психопата, выставленный на продажу представителями сети Asda, состоял из рваной 
смирительной рубашки, облитой искусственной кровью, бутафорского тесака и хоккейной 
маски. Его стоимость составляла 32 доллара. В супермаркетах сети Tesco можно было 
приобрести похожий костюм, только оранжевого цвета. В рекламе говорилось: "Все разбегутся, 
увидев вас в костюме пациента психбольницы. Это самый устрашающий образ для Хэллоуина". 
Через некоторое время после появления соответствующей рекламы на сайтах Asda и Tesco 
владельцам супермаркетов стали поступать гневные письма от клиентов. На произошедшее 
обратил внимание даже бывший пресс-секретарь британского премьера Алистер Кэмпбелл, 
который в свое время также испытывал ряд психических проблем. Он написал в своем 
микроблоге Twitter: "Гляньте, что продается в Asda. О чем думают эти люди?". 
Кэмпбелла поддержала представитель благотворительного фонда Mind Сью Бейкер, 
помогающего людям с расстройствами психики. По ее мнению, такие шутки способствуют 
формированию стереотипов о психически не здоровых людях, как о буйных психопатах. Из-за 
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этого многие из пациентов, которым помогает фонд, вынуждены скрывать свои проблемы, 
боясь поделиться ими с окружающими. 
Представители супермаркетов извинились перед покупателями, сказав, что допустили 
страшную оплошность, выставив такие костюмы на продажу. Интересно, что и Asda, и Tesco 
ежемесячно перечисляют деньги в фонд Mind, помогающий душевнобольным. 

НА БАЗЕ МЕТОДИЧЕСКОГО ЦЕНТРА РАЗВИТИЯ 
СОЦИАЛЬНОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ ПРОШЕЛ 

СЕМИНАР ПО ПРОФИЛАКТИКЕ СОЦИАЛЬНОГО СИРОТСТВА 

Сотрудничество с Российским Благотворительным Фондом профилактики 
социального сиротства среди новорожденных детей поможет скоординировать 

усилия многих ведомств, которые занимаются решением этой проблемы в 
Новгородской области. 

«ГТРК «Нижний Новгород»» (Великий Новгород), 27.09.2013 

Сотрудничество с Российским Благотворительным Фондом профилактики социального 
сиротства среди новорожденных детей поможет скоординировать усилия многих ведомств, 
которые занимаются решением этой проблемы в Новгородской области. 
На базе методического центра развития социального обслуживания населения прошел семинар 
с участием специалистов Фонда, представителей социальных служб, сферы образования и 
медицины. Каждое ведомство уже давно работает и по профилактике социального сиротства 
среди новорожденных, и в более поздний период, когда ребенок уже появился на свет, но еще 
есть возможность предотвратить отказ от него. 
В прошлом году в Новгородской области было 50 отказников, за 9 месяцев этого года – 32. 
Показатели, уверяют представители Фонда профилактики социального сиротства, могут быть 
ниже, надо только уметь правильно приложить усилия в решении проблемы. И уже разработана 
модель работы в этом направлении. 
Соглашение о сотрудничестве с Фондом заключили около 20-ти регионов России. Теперь в 
этом списке появится и Новгородская область. 

В КУРСКОЙ БОЛЬНИЦЕ ДЕТЕЙ НАВЕСТИЛИ КАРКУША, 
СТЕПАШКА И ТУТТА ЛАРСЕН 

В Курской областной детской больнице прошла благотворительная акция "Мир 
без слез". Маленьких пациентов развлекали персонажи "Спокойной ночи, 

малыши!" Хрюша, Степашка и Каркуша и телеведущая Тутта Ларсен, а лечебное 
учреждение получило в подарок оборудование на миллион рублей. 

«Радио КУРС» (Курск), 27.09.2013 

В Курской областной детской больнице прошла благотворительная акция "Мир без слез". 
Маленьких пациентов развлекали персонажи "Спокойной ночи, малыши!" Хрюша, Степашка и 
Каркуша и телеведущая Тутта Ларсен, а лечебное учреждение получило в подарок 
оборудование на миллион рублей. Также небольшой концерт для детей устроил композитор и 
исполнитель детских песен Владимир Щукин. На организованном гостями концерте 
присутствовали 94 ребенка. При этом в настоящее время на лечении в учреждении находятся 
220 детей. Те, кому состояние здоровья не позволило выбраться на концерт, без внимания не 
остались. Гости из столицы заглянули в каждую палату и подарили ребятам подарки. 

РАЗВЛЕЧЕНИЕ ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ ПАЦИЕНТОВ 

«Чудеса случаются». Так называется благотворительная акция, стартовавшая в 
Самаре. Основная идея проекта - максимально обустроить игровые комнаты в 
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детских больницах, чтобы юные пациенты с большей пользой проводили свой 
досуг. 

«ГТРК Самара» (Самара), 27.09.2013 

«Чудеса случаются». Так называется благотворительная акция, стартовавшая в Самаре. 
Основная идея проекта - максимально обустроить игровые комнаты в детских больницах, 
чтобы юные пациенты с большей пользой проводили свой досуг. Для этого закупаются 
игрушки, книги, канцелярские принадлежности и многое другое. Депутат Госдумы Александр 
Хинштейн вместе с маленькими пациентами туботделения городской больницы №2 принял 
участие в мастер-классе по росписи керамических бабочек. За час было раскрашено 25 фигурок 
- их в дальнейшем отправят на благотворительный аукцион.  

ВОСПИТАННИКИ ЮЖНОУРАЛЬСКИХ ДЕТДОМОВ СТАЛИ 
ПЕРВЫМИ ГОСТЯМИ ДЕЛЬФИНАРИЯ 

Воспитанники детских домов стали первыми гостями дельфинария, который 
приехал на гастроли в Челябинск. В рамках федерального проекта "России 

важен каждый ребенок" депутаты Законодательного собрания области подарили 
ребятам праздник в окружении морских животных. 

Яна Тормина, 

«Челябинская ГТРК» (Челябинск), 27.09.2013 

Воспитанники детских домов стали первыми гостями дельфинария, который приехал на 
гастроли в Челябинск. 
В рамках федерального проекта "России важен каждый ребенок" депутаты Законодательного 
собрания области подарили ребятам праздник в окружении морских животных. Дельфины 
показали все, что умеют: рисовали картины, танцевали танго и исполняли свои песни. 
Этого дня дети ждали не одну неделю, ведь раньше наблюдать за дельфинами им приходилось 
только по телевизору. На шоу приехали ребята из Миасса, Еманжелинска, Коркино, Копейска, а 
также из Тюбукского детского дома. Именно он является подшефным детдомом депутатов 
Законодательного собрания. "Эта наша шефская помощь, - говорит Александр Мотовилов, 
председатель комитета по информационной политике Законодательного собрания Челябинской 
области. - Мы прекрасно понимаем, что наши дети должны получить внимание и заботу. И мы 
все это проводим на благотворительном основании". 

ТОМИЧЕЙ ПРИГЛАШАЮТ НА УБОРКУ ТОМСКА 

Общегородской субботник прошел в выходные в Томске. Жители Каштака с 11 
утра субботы начали высаживать деревья в Березовой роще. На Каларовском 
тракте волонтеры благотворительных фондов "Томск без наркотиков" и "Новая 

жизнь" высадили саженцы кустарников. В поселке Светлом на уборку 
пешеходных дорожек и придомовых территорий выйдут порядка 500 жителей. 

«ТВ2» (Томск), 28.09.2013 

Общегородской субботник стартует в Томске сегодня и завершится в воскресенье. 
Как сообщает пресс-служба мэрии, сегодня в 10 утра на уборку Буфф-Сада, сквера памяти на 
пр.Ленина и сквера им.Пушкина у ЗАГСа выйдут сотрудники администрации города. 
Департамент экономического развития и городской центр инвентаризации наведут порядок в 
Лагерном саду. Сотрудники департамента образования уберут мусор с ул.Вершинина. 
В 10:30 на субботник выйдут жители многоквартирных домов в районе Дома Книги. Они 
уберут территорию и высадят 120 деревьев. В 11 утра уборку начнут в Кулагинском сквере. На 
этом участке будут работать сотрудники администрации Советского района, коллектив школы 
№34 и детсада №45, а также местные жители. В это же время субботник пройдет в районе 
областного рынка - на улице Кулагина и проспекте Фрунзе. 
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Кроме того, томичи наведут порядок в Михайловской роще, на улицах Усова, Смирнова, на 
набережной Томи от Губернаторского квартала до "Томских мельниц". 
Жители Каштака с 11 утра начнут высаживать деревья в Березовой роще. На Каларовском 
тракте волонтеры благотворительных фондов "Томск без наркотиков" и "Новая жизнь" 
высадят саженцы кустарников. В поселке Светлом на уборку пешеходных дорожек и 
придомовых территорий выйдут порядка 500 жителей. 
Как отмечает мэрия, всем участникам общегородского субботника выдадут необходимый 
инвентарь - полиэтиленовые мешки, перчатки, грабли, лопаты, метлы и носилки. Мешки с 
мусором по окончанию субботника на полигон ТБО вывезет "Спецавтохозяйство". 
Напомним, как ранее сообщил и.о. мэра Томска Евгений Паршуто, в этом году субботник 
пройдет в новом формате - из обязательного административного мероприятия он превратится в 
"общегородское действо". 
Фотоотчет с субботника смотрите позже на нашем сайте. 

КОЛЛЕГА ХОДОРКОВСКОГО ПРИВЛЕК БРИТАНСКОГО 
ПРЕМЬЕРА БЮСТОМ 

Бывшему вице-президенту «Юкоса» Александру Темерко, который ныне 
занимается бизнесом в Великобритании, перепала скульптура Дэвида Кэмерона. 
Этим летом на одном из благотворительных аукционов Консервативной партии 
он заплатил 90 000 фунтов стерлингов за скульптуру британского премьера. Но 

известно об этом стало только сейчас. 

«ИноТВ» (Москва), 29.09.2013 

Бывшему вице-президенту «Юкоса» Александру Темерко, который ныне занимается бизнесом 
в Великобритании, перепала скульптура Дэвида Кэмерона, сообщает британский таблоид Daily 
Mirror. 
Этим летом на одном из благотворительных аукционов Консервативной партии он заплатил 
90 000 фунтов стерлингов за скульптуру британского премьера. Но известно об этом стало 
только сейчас, пишет газета. По словам очевидцев, продолжает автор статьи, после этого 
приобретения Кэмерон подошел к Темерко и дружески похлопал его по спине. 
По данным Избирательной комиссии Великобритании, энергетическая компания Темерко 
Offshore Group Newcastle (OGN) с февраля 2012 года пожертвовала Консервативной партии 
почти 350 000 фунтов, отмечает автор статьи. А за восемь месяцев до покупки бюста Кэмерона 
OGN получила от британского Департамента по развитию регионального бизнеса грант на 
сумму 4,5 миллионов фунтов стерлингов. 
Как пишет британский таблоид, тори настаивают на том, что грант и пожертвования никак не 
связаны. «Все пожертвования полностью прозрачные и задекларированы в избирательной 
комиссии». 
Темерко, отмечает автор статьи, также входит в группу доноров, которая обедает вместе с 
Кэмероном и кабинетными министрами. Чтобы вступить в этот «клуб», необходимо внести 
минимум 50 000 фунтов. 
Восемь лет назад Темерко разрешили остаться в Великобритании, напоминает Daily Mirror. 
Россия обвиняла бывшего сотрудника «Юкоса» в мошенничестве и требовала экстрадиции. 
Однако он опроверг все обвинения, и британский суд постановил, что дело политически 
мотивировано. 
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В ЛЕНОБЛАСТИ СОЗДАДУТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД 
ИМЕНИ АДМИРАЛА ИВАНА НЕПЛЮЕВА 

Правительства Ленинградской и Оренбургской областей увековечат память 
адмирала Ивана Неплюева. В Ленобласти создадут благотворительный фонд 

имени адмирала Ивана Неплюева. 

«Радио Балтика» (Санкт-Петербург), 29.09.2013 

Правительства Ленинградской и Оренбургской областей увековечат память адмирала Ивана 
Неплюева. Соглашение предполагает совместную работу двух регионов. Родовое имение и 
место захоронения адмирала, основателя Оренбургского края и генерал-губернатора Санкт-
Петербургской губернии Ивана Неплюева находится в деревне Поддубье Лужского района 
Ленобласти. Здесь он жил в XVII веке. В этом месте будет создан благотворительный фонд 
имени адмирала, а территория будет благоустроена. 

ХОДОРКОВСКИЙ ПОЛУЧИЛ ПРЕМИЮ ЛЕХА ВАЛЕНСЫ 
Экс-глава “ЮКОСа” Михаил Ходорковский получил премию Леха Валенсы за “стойкую 
борьбу за справедливость и человеческое достоинство”. Прилагающийся к премии 
денежный чек на 100 тысяч долларов будет пожертвован на благотворительные цели по 
указанию экс-главы нефтяной компании. 

«Euronews» (Лион), 29.09.2013 

Экс-глава “ЮКОСа” Михаил Ходорковский получил премию Леха Валенсы за “стойкую борьбу 
за справедливость и человеческое достоинство”. Учрежденная бывшим президентом Польши и 
лауреатом Нобелевской премии мира ежегодная награда была вручена в воскресенье в Гданьске 
сыну Ходорковского Павлу. Прилагающийся к премии денежный чек на 100 тысяч долларов 
будет пожертвован на благотворительные цели по указанию экс-главы нефтяной компании. 

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ СЕРДЦА. АКЦИЯ "БЕРЕГИТЕ СЕРДЦЕ" В 
МУРМАНСКЕ 

Страна отметила Всемирный День сердца. По этому поводу в одном из 
мурманских торгово-развлекательных центров прошла особая акция. Она 
называется "Берегите сердце" и направлена на профилактику здоровья. 

Мурманчане могли бесплатно проверить свое давление и получить 
консультацию специалистов. Собранные данные пополнили необычную 

инсталляцию "Дерево сердец". 

Наталия Бурдина, 

«ГТРК «Мурман»» (Мурманск), 30.09.2013 

Страна отметила Всемирный День сердца. По этому поводу в одном из мурманских торгово-
развлекательных центров прошла особая акция. Она называется "Берегите сердце" и направлена 
на профилактику здоровья. Мурманчане могли бесплатно проверить свое давление и получить 
консультацию специалистов. Собранные данные пополнили необычную инсталляцию "Дерево 
сердец". 
Руководитель молодежного клуба "Полярник" Алена Костылева говорит: "У нас будут синие и 
красные сердца, на которых буду записывать показатели давления". 
По мнению социального педагога отдела профилактики Мурманского областного Центра 
"СПИД" Ольги Васильевой: "Не все заболевания имеют какие-то симптомы, признаки. Есть 
хронические заболевания, которые постепенно убивают человека и, поэтому надо обращаться в 
медучреждения, постоянно проходить какие-то обследования, заботиться о своем здоровье". 
Каждый желающий смог стать участником проекта "Помоги спасти жизнь ребенка", который 
стартовал в декабре прошлого года. За время работы благотворительной акции было собрано 
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более 6,5 миллионов рублей. Семерым детям оказана материальная помощь на лечение. Сбор 
средств для маленьких мурманчан с проблемами здоровья продолжается. 
Председатель комитета по социальной поддержке, взаимодействию с общественными 
организациями и делам молодежи администрации г. Мурманска Татьяна Печкарева 
проинформировала: "Можно перечислить средства на расчетный счет акции - его реквизиты на 
сайте администрации города Мурманска. Мурманчане могут пополнить "сердца" - это 
контейнеры для сбора денежных средств, которые расположены в ряде коммерческих объектов 
города Мурманска в больших торговых сетях и в предприятиях бытового обслуживания". 
 

КОРПОРАТИВНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И 
СПОНСОРСТВО 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

ВСЕМ МИРОМ, ВСЕЙ ПЛАНЕТОЙ!. 

Ранним воскресным утром 29 сентября на Первом канале стартует 
благотворительный марафон «Всем миром». Его цель - помочь пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. С 8 до 18 часов в студии «Канала помощи» - 
популярные ведущие Леонид Якубович, Иван Ургант, Арина Шарапова, Андрей 
Малахов, Елена Малышева, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса, прямые 

включения из районов Дальнего Востока. 

Мария Костюкевич, 

«Московский комсомолец» (Москва), № 213, 28.09.2013, c. 6 

Благотворительный марафон поможет жителям Дальнего Востока в беде. 
Ранним воскресным утром 29 сентября на Первом канале стартует благотворительный 
марафон «Всем миром». Его цель - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. С 
8 до 18 часов в студии «Канала помощи» - популярные ведущие Леонид Якубович, Иван 
Ургант, Арина Шарапова, Андрей Малахов, Елена Малышева, музыканты, звезды кино и шоу-
бизнеса, прямые включения из районов Дальнего Востока. 
Название акции говорит само за себя: масштаб человеческого сочувствия, единения в общей 
беде, желания помочь тому, кто оказался в трудной, почти безвыходной ситуации, кто так 
нуждается в поддержке - как материальной, так и моральной - поистине уникален, как и 
размеры нашей страны. С первой лишь информацией о разрушительном паводке во многих 
городах начали открываться пункты приема гуманитарной помощи, заработали волонтерские 
команды. Московские и питерские театры («Et Cetera», Александринка, БДТ им Товстоногова и 
др.) играют благотворительные спектакли. Пенсионерка из Магадана Руфина Коробейникова 
связала 300 пар теплых носков и отправила их пострадавшим в Хабаровск. Стучат по рельсам 
вагоны с теплыми вещами, тоннами продуктов, насосами для откачки воды и бензопилами для 
разбора завалов... 
- Я знаю о том, как ведется подготовка к этому марафону, и, судя по всему, название, которое 
ему придумали - «Всем миром» - соответствует действительности, - рассуждает Леонид 
Якубович. - Клянусь, я даже не ожидал, что такое количество людей захотят помочь. Мне 
кажется, это будет потрясающая история. Очень хотелось бы, чтобы вышел номер журнала 
«Форбс» не со списком самых богатых людей в России или в мире, а со списком тех, кто 
больше денег перевел туда, на Дальний Восток. Дело даже не в количестве денег, хотя это 
очень важно. Дело в уверенности: что бы ни случилось, тебе помогут. Страдают наш и люди, 
свои, а своих не бросают - ни в горе, ни в радости. 
В дни трагедий телевидение волшебным образом сближает людей. Если на географической 
карте Дальний Восток выглядит почти краем света, связанным со столицей дорогами-
паутинками в тысячи километров, то с экрана ТВ весть о нагрянувшей к соседям беде 
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доносится мгновенно, в каждую квартиру огромной страны, на каждую кухню, и все ее детали 
видны, как под микроскопом. Во время предстоящего марафона будут организованы прямые 
включения из городов и поселков Дальнего Востока, а также с нескольких студий и площадок в 
Москве. 
Наводнение на Дальнем Востоке, начавшееся с конца июля, уже признано сильнейшим в стране 
за последние сто лет. Больше всего оно затронуло Амурскую и Еврейскую автономную 
области, а также Хабаровский край. По последним данным, своих домов и имущества 
лишились 135 тысяч человек, в зоне подтопления оказались 14 тысяч домов. 
- Я часто стараюсь говорить с вами несерьезно, а сейчас буду серьезен, - говорит Иван Ургант. - 
Нашим с вами землякам очень нужна помощь. У меня мама из Хабаровска, и я однажды там 
был. Мне кажется, что это тот случай, когда мы можем помочь не городу - конкретным людям. 
Можно, не вставая со своего кресла или дивана, отправить СМС, и эти деньги, будьте уверены, 
отправятся тем, кому сейчас они очень нужны. Это совсем недорого, но прелесть нашей с вами 
страны, что нас очень много. И это тот самый случай, когда не один человек тратит миллион 
долларов, а миллион человек тратит по одному доллару. 
Андрей Малахов несколько недель назад вернулся из Благовещенска, где он снимал «репортаж 
с колес» для своей программы. Он признается, что до сих пор не может забыть лица людей, 
живущих на крышах своих домов, и затопленные улицы деревень. В призыве поучаствовать в 
акции популярного ведущего поддерживает его коллега Елена Малышева: 
- Эти люди - герои, потому что они борются со стихией, с наводнением. Многие из них 
продолжают работать - учить детей в школах, лечить пострадавших в больницах. Трудно 
медикам, они тоже пострадали, но работают больницы, совершаются обходы, проводятся 
вакцинации... 
Все средства, собранные в ходе марафона, будут переданы пострадавшим с последующим 
отчетом. Кроме того, все деньги за рекламу в этот день Первый канал перечислит людям, 
оказавшимся в беде. 

"ПЕРВЫЙ" ПОМОГАЕТ! ОСТАЛЬНЫЕ - ВИДИМОСТЬ 

Три раза "Российская газета" анонсировала благотворительный марафон 
помощи жертвам наводнения на Дальнем Востоке, который планировался на 
Первом канале. И вот в минувшее воскресенье с 8.00 до 18.00 - канал помощи 

пострадавшим от наводнения "Всем миром" прошел в прямом эфире. 

Сусанна Альперина, 

«Российская газета» (Москва), № 218, 30.09.2013, c. 12 

Общероссийский выпуск 
Post scriptum 
Телевидение 
Весь день на Первом канале шел марафон помощи жертвам наводнения на Дальнем Востоке 
Три раза "Российская газета" анонсировала благотворительный марафон помощи жертвам 
наводнения на Дальнем Востоке, который планировался на Первом канале. И вот в минувшее 
воскресенье с 8.00 до 18.00 - канал помощи пострадавшим от наводнения "Всем миром" прошел 
в прямом эфире. 
Акция превзошла все ожидания. Мы привыкли ругать телевидение за показ крови, насилия, за 
неинтересность и прочее. Но при этом совершенно забыли, что оно может быть прекрасным 
способом единения людей. Все звездные ведущие Первого: Леонид Якубович, Елена 
Малышева, Андрей Малахов, Иван Ургант, Александр Гордон, Петр Толстой, Екатерина 
Стриженова и другие, сменяя один другого, произносили примерно один и тот же текст: 
"Отправьте сообщение - одно слово - ВМЕСТЕ - на короткий номер 4447. Стоимость одной 
СМС - не более 50 рублей, но таких сообщений можно отправить сколько угодно". СМС стали 
отправлять всеми семьями. И вот уже Иван Ургант успокаивает: не беспокойтесь, если СМС не 
проходят сразу - их "столпилось" слишком много. 
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Тем временем идут прямые включения из городов, поселков, рассказываются пронзительные 
истории людей, потерпевших бедствие. Это перемежается включениями из столичного Парка 
культуры и отдыха имени Горького, где проводится, несмотря на холодную и дождливую 
погоду, концерт - цель которого помочь собрать средства. Ведущие - Яна Чурикова и Валдис 
Пельш. Снова переключается камера - и мы уже в студии шоу "Голос". Александр Градский с 
Диной Гариповой, Пелагея поют свои лучшие песни и арии, чтобы привлечь внимание к 
благородному делу. В это время в соседней студии - чиновники, военные, сотрудники МЧС, 
Лариса Долина, Игорь Николаев, Надежда Бабкина, Клара Новикова и другие, простые люди... 
В call-центр Первого приезжают знаменитости один за другим: Михаил Пореченков, Евгений 
Миронов, Валерия, Андрей Мерзликин, Владимир Меньшов... Вот такой единой может быть 
наша страна. 
Рекламу на Первом в это время никто не отменил, но все денежные средства от рекламы также 
отправлены в помощь пострадавшим. 
Тем временем в левом верхнем углу экрана показана цифра - сколько денег уже собрали. 
Семнадцать миллионов рублей, 95 миллионов, на момент сдачи заметки в номер около 385 
миллионов. 
Первый канал выступает гарантом того, что собранные средства дойдут до цели 
Ведь многие в эти дни сами по себе пытались помочь пострадавшим, но гарантии, что помощь 
поступит по адресу, у них не было. 

ЖИТЕЛИ ЗАТОПЛЕННЫХ ДОМОВ НАДЕЮТСЯ, ЧТО ВОДА НЕ 
ОСТАНЕТСЯ ДО ХОЛОДОВ 

Вчера на Первом канале с 8 утра до 6 вечера по московскому времени проходил 
благотворительный марафон по сбору средств для пострадавших от наводнения 
на Дальнем Востоке «Всем миром». Его вели Леонид Якубович, Елена Малышева, 

Андрей Малахов, Иван Ургант и Арина Шарапова. 

Борис Кокурин («КП» - Хабаровск»), 

«Комсомольская правда» (Москва), № 129-п, 30.09.2013, c. 5 

И поэтому отказываются оставить жилье и перебраться в пункты временного пребывания. 
Поселок Маго, Хабаровский край. Примерно час езды от Николаевска-на-Амуре. Именно здесь 
напоследок разгулялась большая вода, прежде чем окончательно уйти в море. Отстоять удалось 
лишь несколько многоэтажек, здания котельной и школы-детского сада. Там непрерывно 
качают насосы, подсыпаются дамбы, дежурит группа спасателей и местных коммунальщиков. 
У них задача простая: не оставить остров без тепла. 
НАДЕЖДА ТОЛЬКО НА ПСИХОЛОГОВ 
До зимы вода из подтопленных домов не уйдет. Это очевидно для всех, кроме... местных 
жителей. Они упорно отказываются переселяться в пункты временного размещения или в пункт 
длительного пребывания, которые организовала для них администрация Николаевска, 
предпочитая жить на чердаках. 
- А ведь там все подготовлено. Сделан ремонт, есть комнаты для семейных, есть телевизоры, 
холодильники, стиральные машины, утюги, даже компьютеры и интернет. Не хотят 
перебираться. Одна надежда - на психологов, - рассказывает по пути к поселку министр 
жилищно-коммунального хозяйства Хабаровского края Дарий Тюрин. 
Психологи расположились в детском саду - Сергей Ким из Хабаровска, Ольга Лебедева и 
Оксана Некрасова - николаевские. 
Ольга разложила на полу цветные карандаши и предлагает подопечным - Марине и Наталье - 
рисовать все что захочется. Женщины, не сговариваясь, выбирают черный цвет. И рисуют: одна 
- избушку на курьих ножках, другая - воронку торнадо. Когда Марине предлагают посмотреть 
на свой рисунок отстранение, женщина ударяется в плач. 
- Я не могу отстраненно, - говорит она психологам. - Это же все мое, воронка поглощает все - 
мой дом, моих собак, мои цветы. Как жить дальше - не знаю. 
ДОВЕРИЕ - ВЕЩЬ ХРУПКАЯ 
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- Жителей острова топило всегда, - объясняет мне Ольга, старшая в группе психологов, - но 
только весной. Тогда за лето земля и дома успевали просохнуть, жизнь довольно быстро 
возвращалась в привычное русло. Сейчас же все иначе. Но они убеждают себя, что все 
утрясется, хотя подсознательно понимают: как раньше уже не будет. Такой внутренний 
конфликт. Наша задача - сделать так, чтобы люди осознали: ситуация сложная, но решаемая, о 
них позаботятся. 
Первую неделю местные психологов встречали в штыки. Теперь же все чаще приходят сами. За 
эти семь дней специалистам удалось убедить пенсионеров переселиться в пункты временного 
размещения, теперь на очереди более молодые сельчане. Нашу беседу прерывает телефонный 
звонок. Нина Григорьевна - старушка, недавно переехавшая в ПВР, - просит проведать ее 
курочек. 
- Конечно, поедем, - отвечает на мой немой вопрос Ольга. - Договоримся со спасателями, 
возьмем лодку и вперед. Люди нам поверили, и мы не можем их обманывать. И кошечек 
покормим, и собачек проведаем, и цветы польем. Может быть, это и не входит в наши 
обязанности, но доверие - вещь хрупкая, один неверный шаг, и они опять закроются, а нам надо 
им помочь. 
*** 
КСТАТИ 
Телемарафон на «Первом» 
Вчера на Первом канале с 8 утра до 6 вечера по московскому времени проходил 
благотворительный марафон по сбору средств для пострадавших от наводнения на Дальнем 
Востоке «Всем миром». Его вели Леонид Якубович, Елена Малышева, Андрей Малахов, Иван 
Ургант и Арина Шарапова. 
С полудня в московском парке имени М. Горького шел большой концерт отечественных звезд 
рок- и поп-музыки. 
Помочь жертвам катаклизма можно было, отправив с мобильного телефона SMS-сообщение со 
словом «Вместе» на номер 4447. Сделать пожертвование можно было также с помощью 
различных платежных систем. 
Жительница Тувы Надежда Старовойт отправила 120 сообщений. С благодарностью женщине 
прямо из студии Первого канала позвонила певица Валерия. Актер Андрей Мерзликин 
дозвонился до Светланы из Челябинской области, которая отправила 577 (!!!) сообщений, 
потратив более 28 тысяч рублей. 
Всего же во время марафона было собрано более 500 млн. рублей. В Фонд помощи 
пострадавшим Первый канал также перечислит все средства, заработанные 29 сентября на 
рекламе. 

ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ ПОМОГЛИ ВСЕМ ЭФИРОМ 

Вчера на "Первом канале" прошел десятичасовой телемарафон в поддержку 
пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. По предварительным данным, 
за это время телезрители перечислили более 517 млн руб. Эти деньги пойдут на 
строительство нового жилья. За тем, как работали сотрудники "Первого канала" 
во время беспрецедентной благотворительной акции, наблюдала корреспондент 

"Ъ". 

Наталья Корченкова, 

«Коммерсантъ» (Москва), № 177-п, 30.09.2013, c. 1 

"Первый канал" собрал полмиллиарда рублей на благотворительном телемарафоне 
Вчера на "Первом канале" прошел десятичасовой телемарафон в поддержку пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке. По предварительным данным, за это время телезрители 
перечислили более 517 млн руб. Эти деньги пойдут на строительство нового жилья. За тем, как 
работали сотрудники "Первого канала" во время беспрецедентной благотворительной акции, 
наблюдала корреспондент "Ъ" НАТАЛЬЯ Ъ-КОРЧЕНКОВА. 
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Казалось, что в воскресный день были мобилизованы все без исключения сотрудники "Первого 
канала". Кто-то работал в студии программы "Доброе утро" в парке Горького, где 
одновременно шел концерт, кто-то - в "Лужниках", в студии шоу "Голос". Телемарафон 
поддержали Владимир Спиваков, Лариса Долина, Валерия, Леонид Агутин, группа "Любэ". 
Практически все помещения были заняты и в телецентре "Останкино": о стихии на Дальнем 
Востоке говорили в студии "Пусть говорят" Андрея Малахова, в "Жить здорово" с Еленой 
Малышевой, в "Политике с Петром Толстым". Одновременно был организован большой 
ньюзрум: отсюда прямой эфир вели Иван Ургант, Екатерина Стриженова, Екатерина Андреева, 
Леонид Якубович, отсюда каждые два часа выходили новости с прямыми включениями из мест 
затопления. И сюда же приходили известные артисты и общественные деятели, для того чтобы 
поговорить по телефону с людьми, которые пострадали от наводнения. А также они звонили с 
благодарностями тем, кто отправил SMS-сообщения на короткий номер, перечисляя деньги для 
жителей дальневосточных регионов. 
В кулуарах "Первого канала" корреспонденту "Ъ" рассказали, что о проведении мероприятия 
сотрудники узнали всего двумя неделями раньше, когда гендиректор канала Константин Эрнст 
"пришел на летучку и объявил, что 29-го будет марафон". Ход акции он контролировал лично. 
- Жалко, что мы не сделали это во время Крымска (наводнение, произошедшее в краснодарском 
городе Крымск летом 2012 года.- "Ъ"),- рассказал он "Ъ".- Наверное, потому что так и не успели 
собраться. А сейчас ясно, что наступают холода, огромное количество людей окажутся в 
тяжелой ситуации. 
Посвятить марафону весь день - с 8 до 18 часов по московскому времени - было решено, чтобы 
"шло прямое вещание на все часовые пояса", говорит господин Эрнст: 
- Нам было особенно важно, чтобы эфир видели и в районах бедствия. И 18 часов - это граница, 
когда на Дальнем Востоке уже ночь. 
У входа в приемную гендиректора бегали многочисленные сотрудники канала, на чью долю 
выпало встречать посетителей. А их было очень много. "Там сидит Инна Чурикова.- Она уже в 
гриме или без?" - звучало в коридоре. По словам организаторов, некоторые артисты заранее 
предупреждали, что готовы работать не больше часа, но "продолжали звонить и по два, и по три 
часа". В течение дня на телефонной вахте побывали Сергей Юрский, Юрий Соломин, Дмитрий 
Дюжев, Лев Лещенко, Филипп Киркоров, Ксения Алферова, Егор Бероев, Иосиф Кобзон. 
- Одна пара меня поразила,- рассказал "Ъ" после разговора Сергей Юрский.- Люди пострадали 
от наводнения, а теперь вернулись в дом, который был затоплен. Ей 70 лет, ему 80, и есть 
собачка у них. Я спрашиваю - жива собачка? Они говорят - жива... Я слышал столько людей, из 
Комсомольска-на-Амуре, из Хабаровского края. И их оптимистичные голоса меня поразили. Но 
как поделить на всех эти деньги? 
Иосиф Кобзон говорил больше о стране. 
- Здесь нет политических партий, лидеров. Здесь есть народ и страна, которая объединилась и 
борется с общим горем. Это не горе Дальнего Востока, а горе ваше, мое и всей страны,- сказал 
он после телефонного разговора.- У нас одна, единая Россия - прошу не путать с партией... 
Даже в титрах с именами исполнителей на концерте указывался их родной город. 
Запомнился организаторам марафона еще один гость. 
- Добрый вечер, это из Москвы! Вы узнали меня по голосу? - громко закричал в трубку 
Владимир Жириновский. 
Не узнать его по голосу и правда было трудно. Находившиеся рядом сотрудники канала 
иронически заулыбались. Некоторые из них опасались, что голос политика без микрофона 
может просочиться в выпуск новостей (ведущий информационной программы Дмитрий 
Борисов в это время выходил в прямой эфир совсем неподалеку от господина Жириновского). 
А некоторые очевидцы шутили, что для общения с жителями Дальнего Востока лидеру ЛДПР 
едва ли нужен телефон: 
- Много сигналов поступает именно из Еврейской автономной области. Пора этого 
руководителя убирать! Так как вас сейчас оставили, это недопустимо! Но вы не волнуйтесь! 
Пишите мне - Москва, Госдума, ЛДПР! 
Константин Эрнст рассказывает, что организаторы марафона не хотели, чтобы в эфире звучала 
трагическая интонация: 
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- Это драма, но не трагедия, потому что, слава богу, все живы. Это как люди из одной деревни 
строят дом своим соседям-погорельцам. В такие дни ты понимаешь, какие классные твои 
соотечественники, как они реагируют, им не жалко помочь. Были пожилые телезрители, 
которые хотели помочь, но не знали, как отправить SMS,- наши ведущие говорили им, чтобы 
они подошли к соседям и те им объяснили. Одна женщина отослала больше пятисот 
сообщений, мы ей перезвонили, а она говорит: я не считала, просто смотрела эфир и 
отправляла... 
Речь господина Эрнста прервал его заместитель Кирилл Клейменов, вышедший из кабинета с 
новостью: 
- "Газпром" звонил, 50 миллионов перевели только что.... 
Правая ладонь Константина Эрнста ударилась о ладонь господина Клейменова. 
- Вот видите, только что "Газпром", до этого "РусГидро". Значит, работает. Все смотрят, все 
работает. 
Теперь, рассказывает гендиректор "Первого канала", все собранные деньги будут переведены 
на один счет в банке и вся сумма пойдет на строительство сборных поселков. В ближайшие 
несколько дней будет найдена компания, которая будет оперировать всем процессом: 
заключением договоров, транспортировкой и монтажом на местах. Константин Эрнст уже 
переговорил с полпредом на Дальнем Востоке Юрием Трутневым, и 1 октября на совещании с 
дальневосточными губернаторами будут выделены места для строительства. 
- Важно, что телевидение продолжает быть единой для всех площадкой,- говорит господин 
Эрнст.- Это тот случай, когда все мы имеем возможность эмоционально почувствовать себя 
одним народом. 

НАВАЛИЛИСЬ "ВСЕМ МИРОМ" 

Акция Первого канала собрала для жителей Дальнего Востока полмиллиарда 
рублей. Окончательная сумма, собранная для помощи Дальнему Востоку на 
благотворительном марафоне Первого канала, будет известна сегодня. Пока 
ясно одно: эта акция - беспрецедентная. А люди наши - неравнодушные. 

Алена Афанасьева, Алина Еремина, Дарья Шацкая, 

«Вечерняя Москва. Утренний выпуск» (Москва), № 178, 30.09.2013, c. 1 

Акция Первого канала собрала для жителей Дальнего Востока полмиллиарда рублей 
ПОМОЩЬ  
Окончательная сумма, собранная для помощи Дальнему Востоку на благотворительном 
марафоне Первого канала, будет известна сегодня. Пока ясно одно: эта акция - 
беспрецедентная. А люди наши - неравнодушные. 
Амур бушует уже два месяца. Не зря эту реку еще называли Черным Драконом: он не раз 
показывал нрав. В 1681 году река затопила все поля первых русских переселенцев. В 1897-м 
сокрушила отстроенную Забайкальскую железную дорогу. В XX веке, казалось, Амур 
усмирили: берега одели в укрепленные набережные, потоки отрегулировали плотинами и 
дамбами. Но Амур затих лишь на время, а затем устроил наводнения - в 50-х и 70-х годах, 
показал себя в 2000-м и вот, теперь... 
Побиты все рекорды: в Хабаровске вода достигла отметки 802 см, в Комсомольске-на-Амуре 
превысила показатель 902 см! По предварительным данным, так или иначе, от наводнения 
пострадали 135 тысяч человек, 32 тысячи были эвакуированы. Затоплены десятки тысяч домов 
и участков. Повреждены сотни мостов и сотни километров дорог... 
Но эта беда не чужая! Отозвавшись болью в сердцах жителей страны, она сократила все 
расстояния, никого не оставила равнодушным. 
Вчера Первый канал в течение десяти часов обсуждал на разных площадках ситуацию на 
Дальнем Востоке. Огромная территория - от Камчатки до Калининграда, - 250 миллионов 
телезрителей смотрели канал и могли помочь тем, кто по прихоти природы остался без крова. 
Поменяв сетку эфира, "Останкино" превратилось в огромный лагерь помощи жителям 
пострадавшего региона. Все студии канала, а также специально развернутые для этого студии в 
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районе бедствия выходили в прямой эфир из пострадавших от наводнения районов, принимали 
звонки, общались с теми, кому сейчас так тяжело. В студиях работали звезды - известные 
певцы, композиторы, актеры. Параллельно с работой ТВ-студий собрал неравнодушных людей 
столичный парк Горького. Он стал уличной площадкой марафона. Концерт, проходивший под 
открытым небом, собрал настоящих звезд эстрады - "Любэ" и "А-Студио", "Город 312" и 
Uma2rman, приехали Лариса Долина, Ольга Кормухина, Александр Маршал, Сергей Галанин, 
Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, "Браво" и многие, многие 
другие. Фрагменты концерта транслировались, но многие пришли посмотреть на действие 
вживую. Солист группы Uma2rman Владимир Кристовский в ответ на вопрос, что заставило его 
принять участие в концерте, лишь качнул головой: 
- Да это событие не новшество, это исконно русская традиция. Помогать пострадавшим 
соотечественникам было принято во все времена. И XXI век не исключение. 
Ведущий концерта Валдис Пельш сказал, что Первый канал проводит данное мероприятие не 
для галочки, а для реальной помощи пострадавшим людям. Эти слова были встречены 
аплодисментами. Никто из звезд и зрителей не жаловался на условия, хотя воскресная погода 
столицу не обрадовала. Согреваясь гречкой и чаем на полевой кухне, и артисты, и зрители 
говорили об одном и том же: мы с тобой, Дальний Восток! И вместе победим беду. Взявшись за 
руки. - Мы видели по телевизору, что творится в Приамурье, и пришли сюда всей семьей, - 
поделилась в "Вечеркой" учительница Анна Антонова. - И все отправляли SMS, я даже 
младшему сыну дала отправить сообщение, чтобы он понимал, насколько важны в такой 
ситуации помощь и участие каждого! 
edit@vm.ru 
*** 
Кстати 
МЧС России направило вчера на Дальний Восток еще 35 тонн гуманитарной помощи, сообщила 
официальный представитель министерства Ирина Россиус. 
*** 
ПРЯМАЯ РЕЧЬ 
* КОНСТАНТИН ЭРНСТ 
ГЕНДИРЕКТОР ПЕРВОГО КАНАЛА 
Наша акция всколыхнула людей, они почувствовали себя единой страной! Но очень хотелось 
бы, чтобы в будущем поводов для этого не было. На 19 часов было собрано более 500 
миллионов рублей. 
Окончательная сумма станет понятна завтра. После этого мы заключим договор с компанией, 
которая обеспечит покупку, доставку и сборку на месте домов для пострадавших. Процесс 
будет контролироваться каналом, и обо всех его этапах мы отчитаемся. 
* БОРИС РЕЗНИК 
ДЕПУТАТ ГОСДУМЫ РФ 
Мы показали свое гражданское единство. Жителям пострадавшего региона сегодня нужна и 
моральная, и материальная поддержка. Государство выделяет огромные деньги на ликвидацию 
последствий стихии, но лишних средств не бывает. Россияне проявили мужество в ходе борьбы 
со стихией. Телемарафон дал возможность в том числе и москвичам выразить солидарность 
населению Дальнего Востока. 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 
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АВТОМОБИЛЬ ДЛЯ ПРИЮТА 

В социальном приюте для детей и подростков Брянского района, расположенном 
в Глинищеве, состоялась торжественная передача автомобиля «ВАЗ «Лада-

Гранта». Этот подарок социальное учреждение получило от Брянского 
молочного комбината. 

«Брянские факты» (Брянск), № 39, 26.09.2013 

В социальном приюте для детей и подростков Брянского района, расположенном в Глинищеве, 
состоялась торжественная передача автомобиля «ВАЗ «Лада-Гранта». Этот подарок социальное 
учреждение получило от Брянского молочного комбината. 
В свою очередь этим автомобилем БМК был награжден по итогам прошедшей в августе 
«Свенской ярмарки-2013» за победу в конкурсе «Развитие». 
В мероприятии приняли участие вице-губернатор Александр Касацкий и глава Брянского 
района Александр Емельянов. 
Генеральный директор Брянского молочного комбината Сергей Веремьев рассказал, что 
решение о передаче машины было принято советом директоров предприятия в рамках 
поддержки детей Брянского района, оставшихся без родительской ласки и тепла, и семей, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуации. 
Для работников БМК это далеко не первый акт благотворительности: коллектив комбината 
уже не раз проводил в Глинищевском приюте дегустацию так называемой десертной группы 
молочных продуктов и привозил в подарок ребятишкам йогурты, детские творожки и сладкий 
кефир. 

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНОВ 

В рамках благотворительной программы «Парус надежды» Нижегородская ГЭС 
подарила юным жителям города Заволжья очередную детскую игровую 

площадку. Здесь к услугам детей башни с горками и лестницами, универсальный 
спортивный комплекс, качели, песочница. 

«Нижегородские новости» (Нижний Новгород), 30.09.2013 

Пришлась к месту 
В рамках благотворительной программы «Парус надежды» Нижегородская ГЭС подарила 
юным жителям города Заволжья очередную детскую игровую площадку. 
Здесь к услугам детей башни с горками и лестницами, универсальный спортивный комплекс, 
качели, песочница. Все это детвора с удовольствием начала осваивать еще до торжественного 
открытия, во время которого перед ребятишками и их родителями выступали даже цирковые 
артисты. 
— Место для возведения этого комплекса было выбрано не случайно: буквально рядом 
находится детская поликлиника, а неподалеку две школы и несколько детсадов. Поэтому наша 
площадка станет местом активного отдыха для ребят разных возрастов, — сказал на церемонии 
открытия директор Нижегородской ГЭС Александр Гойзенбанд. 
Нынешний игровой комплекс уже девятый по счету в Городецком районе, построенный при 
финансовой поддержке гидроэнергетиков с 2005 года. 
Артем СЕРГЕЕВ. 
Городецкий район. 
Вместо грибов нашли… эхо войны 
Сотрудники полиции утилизировали три артиллерийских снаряда, изъятых с территории 
лесничества Воскресенского района. 
С заявлением об опасной находке в дежурную часть отдела полиции по обслуживанию 
Воскресенского района обратились грибники, которые наткнулись на снаряды в лесу. На место 
незамедлительно выехали сотрудники полиции. А прибывшие саперы Центра специального 
назначения сил оперативного реагирования ГУ МВД России по Нижегородской области, 
обследуя вымытые из грунта проливными дождями снаряды времен Великой Отечественной, 
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установили, что опасности они не представляют: те оказались без взрывателя. Сотрудники 
полиции вывезли снаряды в областной центр, где они были утилизированы. 
Маргарита КРУГЛОВА. 
Воскресенский район. 
Удачу ловили на удочку 
Традиционно в конце сентября уже третий год подряд совет молодежи НИИИС им. Ю. Е. 
Седакова проводит массовую рыбалку. 
В этом году сотрудники института ловили рыбу в Воскресенском районе на озере Марьяр и в 
реке Ветлуге. Собравшись у костра, любители активного отдыха пели песни под гитару и 
забавлялись рыбацкими байками. За самую остроумную историю получил приз Павел Копнов, 
и это был не случайный успех, как показал следующий день. Наутро Павел стал победителем 
еще в двух номинациях: «Самый клевый рыбак» (поймал наибольшее количество рыб — 36) и 
«Поплавочная снасть» (с результатом 1 килограмм 280 граммов). 
Призом самому юному рыбаку — шестилетнему Федору Курапову — стала новая 
телескопическая удочка. Остальные «везунчики» кроме памятных дипломов получили 
сертификаты в рыболовный магазин. Кому не повезло с уловом, тот набрал грибов, благо места 
там ими богаты. Коллективная уха из пойманной рыбы по окончании соревнования вызвала 
восхищение. Даже дождь был на стороне рыбаков и хлынул только после того, как все 
расселись по автобусам. 
Ирина АГАПОВА. 
Воскресенский район. 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

ПРИДНЕСТРОВЦЫ СМОГУТ УЧАСТВОВАТЬ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ ТЕЛЕМАРАФОНЕ «ВСЕМ МИРОМ» 

Приднестровцы смогут принять участие в благотворительном телемарафоне 
«Вcем миром», который проводится в целях поддержки пострадавших от 
наводнения в дальневосточных регионах России. Такая возможность 
предоставляется приднестровской компанией связи «Интерднестрком» 

совместно с российским Первым каналом. 

«Новый регион» (Москва), 27.09.2013 

Тирасполь, Сентябрь 27 (Новый Регион, Арина Волковская) – Приднестровцы смогут принять 
участие в благотворительном телемарафоне «Вcем миром», который проводится в целях 
поддержки пострадавших от наводнения в дальневосточных регионах России. 
Такая возможность предоставляется приднестровской компанией связи «Интерднестрком» 
совместно с российским Первым каналом. 
Как сообщили «Новому Региону» в компании, для того, чтобы принять участие в акции, 
необходимо отправить SMS-сообщение с текстом «ВМЕСТЕ» на короткий номер: 4447. 
Стоимость SMS-сообщения составит 1,56 доллара или 17,45 приднестровских рублей. 
Благотворительный проект будет проводиться с 08:00:01 до 23:59:59 29 сентября по местному 
времени. 
Все полученные в ходе акции средства будут перечислены в фонд благотворительного 
марафона «Всем миром». 
«IDC надеется, что организованная возможность принять участие в акции, позволит 
приднестровцам не оставаться равнодушными к беде, произошедшей на Дальнем Востоке 
России», – сказал коммерческий директор компании Игорь Карасёв. 
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НАДЫМСКИЙ ДЕТСКИЙ ДОМ ОТМЕТИЛ ПЯТНАДЦАТИЛЕТНИЙ 
ЮБИЛЕЙ 

Заместитель главы администрации Надымского района Тамара Рябцева, 
председатели районной думы и городского собрания депутатов Анатолий 

Писаренко и Геннадий Радиола, генеральный директор ООО «Газпром добыча 
Надым» Сергей Меньшиков поздравили детский дом с пятнадцатилетним 

юбилеем. 

«Yamal.org» (Салехард), 27.09.2013 

Заместитель главы администрации Надымского района Тамара Рябцева, председатели районной 
думы и городского собрания депутатов Анатолий Писаренко и Геннадий Радиола, генеральный 
директор ООО «Газпром добыча Надым» Сергей Меньшиков поздравили детский дом с 
пятнадцатилетним юбилеем. 
Как сообщили ИА «Север-Пресс» в информационно-аналитическом управлении районной 
администрации, руководит детским домом Татьяна Исакова. Здесь все устроено с душой и по-
домашнему. В каждой группе - дети разных возрастов, характеров, а порой и настоящие 
родственники. Каждая из пяти групп живет в отдельном блоке, похожем на большую квартиру, 
где есть кухня, зал, спальня, комната для занятий и санузел. В здании оборудован 
оздоровительный комплекс: дети могут поплавать в бассейне, позаниматься на спортивных 
тренажерах, полежать в джакузи, посидеть в паровой кабине, посетить гидромассаж и фитобар. 
Есть и швейная мастерская с самым современным оборудованием, здесь дети сами моделируют 
одежду при помощи компьютерных программ, а также перешивают те вещи, которые им 
отдают горожане и благотворительные организации. Есть музыкальный кабинет с 
современными компьютерами. Накопившийся стресс можно снять в специально оборудованной 
сенсорной комнате. 
С 1996 года выпускниками детского дома стало около ста пятидесяти человек, большинство из 
них успешно социализируются. Важное направление работы педагогов - постинтернатная 
адаптация выпускников. Несколько лет назад начал действовать проект «Организация 
индивидуального сопровождения и поддержки выпускников в процессе их социализации». 
Первые годы их поддерживают социальный педагог, психолог, медработник и воспитатель-
куратор. 
В день рождения воспитанникам детского дома вручили много подарков. От районной 
администрации им подарили сертификат на приобретение лыжных комплектов, департамента 
образования - планшетные компьютеры, «Газпром добыча Надым» - студию и от коллектива 
надымского линейно-производственного управления магистральных газопроводов ООО 
«Газпром трансгаз Югорск» - велотренажеры. 

МАРКЕТИНГОВАЯ ПРОГРАММА "СОЧИ 2014" КРАЙНЕ 
ЭФФЕКТИВНА - ЧЕРНЫШЕНКО 

Компании-партнеры позволили оргкомитету "Сочи 2014" создать самую 
эффективную маркетинговую программу в истории современных Олимпийских 

игр, заявил глава оргкомитета Дмитрий Чернышенко. "Основа нашего 
партнерства - взаимная выгодность", - сказал Чернышенко, выступая в пятницу 

на круглом столе на тему "Влияние крупных спортивных мероприятий на 
развитие региона. Анализ международного опыта". 

Елена Дьячкова, 

«РИА "Новости"» (Москва), 27.09.2013 

СОЧИ, 27 сен - Р-Спорт, Елена Дьячкова. Компании-партнеры позволили оргкомитету "Сочи 
2014" создать самую эффективную маркетинговую программу в истории современных 
Олимпийских игр, заявил глава оргкомитета Дмитрий Чернышенко. 
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Во время проведения в Сочи XII Международного инвестиционного форума число компаний-
партнеров оргкомитета зимней Олимпиады-2014 перевалило за 50. 
"Основа нашего партнерства - взаимная выгодность, - сказал Чернышенко, выступая в пятницу 
на круглом столе на тему "Влияние крупных спортивных мероприятий на развитие региона. 
Анализ международного опыта". - Мы не рассматриваем их как доноров, которые просто в 
банальном спонсорстве отдают свои деньги за право ассоциироваться пусть даже и с самым 
большим проектом в нашей стране". 
"Но вместе с ними мы создаем конкурентные преимущества, именно поэтому смогли сделать 
самую эффективную маркетинговую программу в истории современных Олимпийских игр. 
Может, у древних греков было круче - мы не знаем", - добавил он. 
Чернышенко отметил, что маркетинговая программа принесла оргкомитету 1,3 миллиарда 
долларов. "Это абсолютный рекорд. Это больше, чем у Лондона и Ванкувера. Здесь я могу 
только поблагодарить наших партнеров, потому что организация Игр проводится в основном на 
их деньги", - сказал президент оргкомитета. 
"Мы не акционерное общество и не можем поделить прибыль, поэтому все деньги идут на 
организацию Игр, - заявил Чернышенко. - По сути дела, это деньги наших партнеров, но они 
делают это осознанно, понимая долгосрочный эффект от своих инвестиций и укрепления своих 
лидерских позиций". 
МОК в сентябре 2011 года предоставил статус специального уполномоченного 
информационного агентства Олимпиады (национальное хост-агентство и национальный 
фотопул) группе "РИА Новости", в состав которой входит агентство спортивных новостей "Р-
Спорт". 

НА ПЕРВОМ ТЕЛЕКАНАЛЕ СЕГОДНЯ ПРОЙДЁТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «ВСЕМ МИРОМ» 

На Первом телеканале прошел благотворительный марафон. Цель акции – 
помочь людям, пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке.  

«Амур.инфо» (Благовещенск), 29.09.2013 

Сегодня в 14:00 местного времени на Первом телеканале начался благотворительный 
марафон. Цель акции – помочь людям, пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
Участвовать в ней планируют ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. 
Ещё до начала трансляции телемарафон собрал более 135 миллионов рублей – сумма 
собранных денег отображается на экране. 
Любой желающий сможет принять участие в благотворительной акции, отправив смс-
сообщение на номер, который будет указан на экране. Средства, собранные в ходе марафона, 
будут переданы пострадавшим с последующим отчётом. Кроме того, все деньги за рекламу в 
этот день Первый канал также перечислит пострадавшим. 
Также в рамках марафона «Всем миром» в московском Парке Горького состоится концерт. 
Начало концерта – в 12.00 московского времени. Среди участников – Ольга Кормухина, Лариса 
Долина, Александр Маршал, Сергей Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, 
Евгений Маргулис, группы «Ума Турман», «А-Студио», «Город 312», «Любэ», «Браво». 
Посмотреть трансляцию марафона можно не только по телевидению, но и на официальном 
сайте Первого канала. 
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ЗВЕЗДЫ РОССИЙСКОГО ШОУ-БИЗНЕСА НАЧАЛИ ПОМОГАТЬ 
ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ "ВСЕМ МИРОМ" 

На Первом канале прошел благотворительный марафон "Всем миром", цель 
которого помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой акции 
принимаютт участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-

бизнеса. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 29.09.2013 

На Первом канале стартовал благотворительный марафон 
ВЛАДИВОСТОК. 29 сентября. ВОСТОК-МЕДИА - На Первом канале стартовал 
благотворительный марафон "Всем миром", цель которого помочь пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. В этой акции принимаютт участие ведущие Первого канала, 
музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. Планируются включения из городов и поселков, 
затронутых стихией, а также из нескольких студий и площадок в Москве.  
В рамках благотворительно марафона "Всем миром" в Парке Горького состоится концерт. 
Среди участников – Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр Маршал, Сергей Галанин, 
Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума Турман", "А-
Студио", "Город 312", "Любэ", "Браво".Вход - свободный. 
Ведущие Канала помощи - Леонид Якубович, Елена Малышева, Андрей Малахов, Иван Ургант, 
Арина Шарапова.  

НА СОБРАННЫЕ В ХОДЕ ТВ-МАРАФОНА СРЕДСТВА 
ПОСТРОЯТ ДОМА ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ 

НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

На собранные в ходе ТВ-марафона средства построят дома для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке. 

«Итар-Тасс» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сентября. /ИТАР-ТАСС/. На Первом канале телевидения сегодня проходит 
благотворительный марафон "Всем миром", цель которого - помочь пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. На 12:00 мск уже собрано более 246 млн рублей. 
В акции принимают участие известные музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. Планируются 
включения из городов и поселков, затронутых стихией, а также из нескольких студий и 
площадок в Москве. На собранные в ходе ТВ-марафона средства построят быстровозводимые, 
теплые, комфортные дома. В них смогут разместиться несколько семей. Возведут их в самых 
пострадавших от наводнения регионах. Ведущие Канала помощи - Леонид Якубович, Елена 
Малышева, Андрей Малахов, Иван Ургант, Арина Шарапова. 
"Говорят, что чужой беды не бывает. Сегодня в беде Дальний Восток нашей страны. Это люди-
герои, потому что они борются со стихией, борются с наводнением. Многие из них продолжают 
работать - учить детей в школах, лечить пострадавших в больницах. Трудно медикам, они тоже 
пострадали, но работают больницы, совершаются обходы, проводятся вакцинации. Мне 
кажется, в этой беде мы должны быть вместе. Вместе мы справимся с любой бедой", - уверена 
телеведущая Елена Малышева. 
В рамках благотворительно марафона "Всем миром" в столице в Парке Горького состоится 
концерт. Среди участников - Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр Маршал, Сергей 
Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума 
Турман", "А-Студио", "Город 312", "Любэ", "Браво". Вход - свободный. 
В акции помощи Первого канала могут принять участие как граждане России, так и жители 
СНГ: Армении, Молдовы, Азербайджана и других стран. Отправив СМС-сообщение на номер, 
который будет указан на экране, вы тоже сможете помочь людям, оказавшимся в беде. 
Максимальная стоимость сообщения - 50 рублей без НДС. Средства, собранные в ходе 
марафона, будут переданы пострадавшим с последующим отчетом. 
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Все деньги за рекламу, прошедшую в эфире 29 сентября, Первый канал перечислит тем, кто 
оказался в беде. Между тем, за пол-дня до начала марафона зрители Первого канала, по данным 
на 21:00 мск 28 сентября, уже собрали более 104 млн рублей. Сбора вещей для пострадавших не 
планируется, все необходимое будет куплено на средства, собранные в ходе акции. 
В акции задействованы передвижные телевизионные станции. Они развернуты в пострадавших 
районах. Студия новостей "Первого канала" превратится в телефонный центр. Самые 
знаменитые люди страны лично скажут "спасибо!" телезрителям, которые откликнулись на 
призыв о помощи. 
Огромное число соотечественников поддерживают жителей Дальнего Востока. На сайте 
Первого канале много сообщений из разных стран. Германия, Украина, Белоруссия, "Команда 
телезрителей Первого канала", как назвала участников акции Ирина Роднина в эфире 
благотворительного марафона, обязательно откликнется. 
Марафон продлится до 18:00 мск. 

ТЕЛЕМАРАФОН В ПОДДЕРЖКУ ПОСТРАДАВШИХ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ПОМОЖЕТ 

СКОРЕЙШЕМУ ВОЗВРАЩЕНИЮ ЛЮДЕЙ К НОРМАЛЬНОЙ 
ЖИЗНИ - ПУЧКОВ 

Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил "Первый канал" за 
проведение акции "Всем миром" по сбору помощи для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке, сообщила журналистам официальный 

представитель МЧС Ирина Россиус. 

«Интерфакс» (Москва), 29.09.2013 

Москва. 29 сентября. ИНТЕРФАКС - Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил 
"Первый канал" за проведение акции "Всем миром" по сбору помощи для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке, сообщила журналистам официальный представитель МЧС 
Ирина Россиус. 
По ее словам, министр также поблагодарил "участников благотворительной акции, всех, кто 
откликнулся на беду и оказал помощь". "Подобная акция поможет скорейшему возвращению 
людей к нормальной жизни и она еще раз доказывает, что дальневосточники не остались со 
своей бедой наедине", - процитировала И.Россиус слова В.Пучкова. 
С начала августа от наводнения пострадали Амурская, Еврейская автономная области, 
Хабаровский край - в общей сложности более 100 тысяч человек. Спасатели и военнослужащие, 
полицейские и добровольцы защищали населенные пункты от воды, оказывали помощь 
людям, возводили дамбы. Общая группировка по борьбе с наводнением составляла почти 50 
тысяч человек. Сейчас в пострадавших населенных пунктах проводятся аварийно- 
восстановительные работы, выплачиваются компенсации. 
Представитель МЧС напомнила, что для оказания помощи пострадавшим от наводнения 
правительством выделено почти 13 млрд рублей. 

ГЛАВА МЧС ПОБЛАГОДАРИЛ "ПЕРВЫЙ КАНАЛ" ЗА АКЦИЮ 
"ВСЕМ МИРОМ" В ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА 

НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил "Первый канал" за 
проведение акции "Всем миром" по сбору помощи для пострадавших от 

наводнения на Дальнем Востоке. 

«Итар-Тасс» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сентября. /ИТАР-ТАСС/. Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил 
"Первый канал" за проведение акции "Всем миром" по сбору помощи для пострадавших от 
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наводнения на Дальнем Востоке. Об этом ИТАР-ТАСС сообщила сегодня официальный 
представитель МЧС Ирина Россиус. 
"Министр Владимир Пучков благодарит "Первый канал" и лично его руководителя 
Константина Эрнста, а также участников благотворительной акции, всех, кто откликнулся на 
беду и оказал помощь", - сказала представитель МЧС. 
"Подобная акция поможет скорейшему возвращению людей к нормальной жизни и она еще раз 
доказывает, что дальневосточники не остались со своей бедой наедине", - процитировала 
И.Россиус слова министра. 
С начала августа от наводнения пострадали Амурская, Еврейская автономная области, 
Хабаровский край - в общей сложности более 100 тыс человек. Спасатели и военнослужащие, 
полицейские и добровольцы защищали населенные пункты от воды, оказывали помощь 
людям, возводили дамбы. Общая группировка по борьбе с наводнениям составляла почти 50 
тыс человек. Сейчас в пострадавших населенных пунктах проводятся аварийно-
восстановительные работы, выплачиваются компенсации. 
Представитель МЧС напомнила, что для оказания помощи пострадавшим от наводнения 
правительством выделено почти 13 млрд рублей. 
Благотворительный марафон на Первом канале стартовал сегодня утром. В нем принимают 
участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса, проводятся "прямые 
включения" из городов и поселков, затронутых стихией, а также из нескольких студий и 
площадок в Москве. В рамках благотворительно марафона в Парке Горького состоится 
концерт. 
В этой акции может принять участие каждый, отправив СМС-сообщение на короткий номер, 
указанный на экране. Средства, собранные в ходе марафона, будут переданы пострадавшим с 
последующим отчетом. 

ПЕРВЫЙ КАНАЛ ОРГАНИЗОВАЛ ТЕЛЕМАРАФОН ДЛЯ 
ПОМОЩИ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА НА ДАЛЬНЕМ 

ВОСТОКЕ 

Первый канал организовал благотворительный телемарафон для сбора средств 
в помощь пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сен - РИА Новости. Первый канал организовал благотворительный 
телемарафон для сбора средств в помощь пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 
Согласно информации на сайте телеканала, марафон проходит 29 сентября с 8 утра. В этой 
акции принимают участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. 
Планируются включения из городов и поселков, затронутых стихией, а также из нескольких 
студий и площадок в Москве. 
В рамках марафона в московском Парке Горького состоится концерт. Начало концерта - в 12.00 
Среди участников - Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр Маршал, Сергей Галанин, 
Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума Турман", "А-
Студио", "Город 312", "Любэ", "Браво". 
Вход свободный. 
Кроме того, все деньги за рекламу, прошедшую в эфире 29 сентября, Первый канал перечислит 
пострадавшим от паводка. В акции может принять участие каждый, отправив платное sms-
сообщение со словом "ВМЕСТЕ" на короткий номер 4447. 
К настоящему времени в рамках акции собрано более 250 миллионов рублей. 
Аномальный паводок на Амуре продолжается с конца июля, сильнейшее наводнение охватило 
Амурскую и Еврейскую автономную области, Хабаровский край, режим ЧС введен в Приморье. 
Около 100 тысяч человек пострадали и понесли ущерб, более 20 тысяч эвакуированы. 
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ГЛАВА МЧС ПОБЛАГОДАРИЛ ПЕРВЫЙ КАНАЛ ЗА АКЦИЮ ПО 
СБОРУ СРЕДСТВ ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил Первый канал за проведение 
акции "Всем миром" по сбору средств для помощи пострадавшим от паводка на 

Дальнем Востоке. 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сен - РИА Новости. Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил Первый 
канал за проведение акции "Всем миром" по сбору средств для помощи пострадавшим от 
паводка на Дальнем Востоке, сообщила журналистам в воскресенье официальный 
представитель МЧС Ирина Россиус. 
"Министр Владимир Пучков благодарит Первый канал и лично его руководителя Константина 
Эрнста, а также участников благотворительной акции, всех, кто откликнулся на беду и оказал 
помощь", - сказала представитель МЧС. 
"Подобная акция поможет скорейшему возвращению людей к нормальной жизни, и она еще раз 
доказывает, что дальневосточники не остались со своей бедой наедине", - процитировала 
Россиус слова министра. 
Аномальный паводок на Амуре продолжается с конца июля, сильнейшее наводнение охватило 
Амурскую и Еврейскую автономную области, Хабаровский край, режим ЧС введен в Приморье. 
Около 100 тысяч человек пострадали и понесли ущерб, более 20 тысяч эвакуированы. 
Представитель МЧС напомнила, что для оказания помощи пострадавшим от наводнения 
правительством выделено почти 13 миллиардов рублей. 
Благотворительный марафон на Первом канале стартовал в 08:00 мск. В нем принимают 
участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса, проводятся "прямые 
включения" из городов и поселков, затронутых стихией, а также из нескольких студий и 
площадок в Москве. В рамках благотворительно марафона в Парке Горького состоится 
концерт. В этой акции может принять участие каждый, отправив платное sms-сообщение со 
словом "ВМЕСТЕ" на короткий номер 4447. Средства, собранные в ходе марафона, будут 
переданы пострадавшим с последующим отчетом. К настоящему времени в рамках акции 
собрано более 264 миллионов рублей. 

ЗА ПЕРВЫЙ ЧАС ВЕЩАНИЯ ТЕЛЕМАРАФОН «ВСЕМ МИРОМ» 
СОБРАЛ БОЛЕЕ 15 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 

На Первом телеканале продолжается прямая трансляция благотворительного 
марафона «Всем миром». Ещё до начала акции на счёт было перечислено более 

135 миллионов рублей. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 29.09.2013 

На Первом телеканале продолжается прямая трансляция благотворительного марафона «Всем 
миром». Ещё до начала акции на счёт было перечислено более 135 миллионов рублей, сейчас 
сумма пожертвований перевалила за 310 миллионов. Собранные средства пойдут на 
строительство быстровозводимых домов для пострадавших от паводка в Амурской области, 
Хабаровском крае и Еврейской автономной области. 
Деньги собирают с помощью смс-сообщений и платёжных систем. Вдобавок все деньги, 
полученные от рекламы в этот день, Первый канал также перечислит пострадавшим. 
Ведущие марафона призвали всех, кто может, приобретать тепловые пушки для просушки 
домов дальневосточников. И дали советы, какие именно аппараты требуются – дизельные, 
непрямого горения. По словам тележурналистов, в Москве такие пушки стоят от 10 тысяч 
рублей. 
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ПЁС ДРУЖОК ИЗ ВЛАДИМИРОВКИ СТАЛ ГЕРОЕМ ПРЯМОГО 
ЭФИРА ПЕРВОГО ТЕЛЕКАНАЛА 

Елена и Владимир Андреевы, жители подтопленного села Владимировка, стали 
героями благотворительного марафона «Всем миром», который сейчас идёт в 

эфире Первого канала. Всероссийскую известность Андреевым принёс их пёс по 
кличке Дружок – фотографии собаки, сидящей по горло в воде на крыльце 

затопленного дома, облетели весь Интернет. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 29.09.2013 

Елена и Владимир Андреевы, жители подтопленного села Владимировка, стали героями 
благотворительного марафона «Всем миром», который сейчас идёт в эфире Первого канала. 
Всероссийскую известность Андреевым принёс их пёс по кличке Дружок – фотографии собаки, 
сидящей по горло в воде на крыльце затопленного дома, облетели весь Интернет. 
Сейчас семья Андреевых уже вернулась в свой дом. «Восстанавливать всё будет очень сложно. 
В подполье до сих пор стоит вода, фундамент может не выдержать морозов», – рассказала 
Елена Андреева ведущему «Пусть говорят» Андрею Малахову. 
По словам Андреевых, они были очень удивлены той поддержкой, которая стала поступать к 
ним со всех концов страны. «Люди помогали, чем могли. Кто деньгами, кто чем», – поделился 
Владимир Андреев. 
Андрей Малахов уже знаком с семьёй Андреевых. В августе известный телеведущий приезжал 
в Амурскую область, чтобы снять сюжет о Дружке и его хозяевах. 
На данный момент марафон «Всем миром» собрал уже более 240 миллионов рублей, которые 
пойдут на строительство домов для пострадавших от наводнения. 

«ВЫ МОЖЕТЕ ПОМОЧЬ!». НА «ПЕРВОМ КАНАЛЕ» 
ОРГАНИЗОВАН БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН. 

ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 
УЖЕ ПЕРЕЧИСЛЕНО НЕСКОЛЬКО СОТЕН МИЛЛИОНОВ 

РУБЛЕЙ 

Первый канал» провел масштабный благотворительный марафон. Цель — 
помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Деньги пойдут на 
строительство новых домов. Стать участником проекта «Всем миром» просто: 

нужно отправить sms-сообщение на номер 4447. 

«Ura.ru» (Екатеринбург), 29.09.2013 

Сегодня «Первый канал» проводит масштабный благотворительный марафон. Он длится уже 
4 часа. Цель — помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Деньги пойдут на 
строительство новых домов. Стать участником проекта «Всем миром» просто: нужно отправить 
sms-сообщение на номер 4447. 
С 8.00 в воскресенье «Первый канал» поменяет сетку вещания, для того, чтобы вся Россия — от 
Камчатки до Калининграда, а также все 250 миллионов тех, кто смотрит нас по всему миру, 
смогли помочь оставшимся без крова после наводнения на Дальнем Востоке. Телемарафон 
«Всем миром» — проект уникальный. Одновременно будут задействованы все студии Первого 
канала«, — говорится на сайте телеканала. 
Во время телемарафона в Москве пройдут благотворительные выступления известных 
исполнителей. Бесплатный концерт пройдет в Парке Горького на площадке у Зеленого театра. 
На сцену выйдут группы «Любэ», «А-Студио», «Ума Турман», Валерий Меладзе, Леонид 
Агутин, Евгений Маргулис, Владимир Пресняков, Валерия и многие другие. Марафон «Всем 
миром» продлится до 18.00 по московскому времени. 
Сейчас на «Первом канале» в левом верхнем углу можно увидеть сумму, которая уже собрана. 
На данный момент собрано 253 млн рублей. 
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БОЛЕЕ 90 ПРОЦ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ПОЛУЧИЛИ ПЕРВИЧНУЮ ПОМОЩЬ - 

ТРУТНЕВ 

Более 90 проц пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке получили 
единовременную финансовую помощь. Об этом сообщил сегодня вице-премьер - 
полпред президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. 

«Итар-Тасс» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сентября. /ИТАР-ТАСС/. Более 90 проц пострадавших от наводнения на Дальнем 
Востоке получили единовременную финансовую помощь. Об этом сообщил сегодня вице-
премьер - полпред президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. 
"Первичную материальную помощь получили более 90 проц пострадавших", - сказал он в 
эфире "Первого канала", который сейчас проводит благотворительный телемарафон "Все 
вместе" по сбору помощи пострадавшим от паводка. 
В пострадавших регионах были эвакуированы свыше 32 тыс человек, около трех тысяч 
находятся в пунктах временного размещения /ПВР/. "Мы обязаны до зимы разместить их в 
теплых благоустроенных помещениях. 2,5 тыс уже размещены в общежитиях и домах отдыха, 
то есть, встретят зиму в тепле", - подчеркнул Трутнев. 
Около 400 человек, оставшихся в ПВР, за два дня надо разместить в теплых помещениях. 
"Губернаторам поставлена задача: до 1 октября никого не должно остаться в палатках", - 
отметил вице-премьер. 
Среди других задач он назвал подготовку к строительству жилья, которое должно быть 
возведено в 2014 году. "На Дальнем Востоке зима уже наступает, быстро это сделать не 
удастся. Но надо сделать так, чтобы к середине года строительство было закончено", - уточнил 
Трутнев. 
Еще одна проблема - это подготовка инфраструктуры к зиме, добавил он. "Вода еще стоит. 
Покосились линии электропередачи, подмыты системы теплоснабжения. И эти дефекты надо 
устранить. Люди мобилизованы для этого, и работают они достаточно эффективно", - сказал 
вице-премьер. 

ОБОБЩЕНИЕ - БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫЙ ТЕЛЕМАРАФОН НА 
ПЕРВОМ – МИЛЛИОНЫ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Беспрецедентную для российского телевидения акцию провел в воскресенье 
Первый канал - в ходе десятичасового телемарафона ведущие и гости студий 

собирали деньги пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«ПРАЙМ» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сен - РИА Новости. Беспрецедентную для российского телевидения акцию 
провел в воскресенье Первый канал - в ходе десятичасового телемарафона ведущие и гости 
студий собирали деньги пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 
По данным на 17.40 мск, участники марафона, идея которого принадлежит генеральному 
директору Первого канала Константину Эрнсту, собрали более 440 миллионов рублей. Это 
предварительные данные, окончательная сумма станет понятна в понедельник, когда все 
средства будут сосредоточены на банковском счету. 
В рамках марафона в столичном Парке Горького прошел 6-часовой концерт, на котором 
выступили известные артисты и коллективы, в частности, Александр Маршал, Сергей Галанин, 
Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума Турман", "А-Студио", "Город 312". 
Работу телемарафона обеспечивали несколько сотен сотрудников Первого канала, а за его 
время в эфир вышло порядка 60 оригинальных сюжетов. В течение последних двух недель 
съемочные группы канала работали в местах затопления. 
ДОМА ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 
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Аномальный паводок на Амуре продолжается с конца июля, сильнейшее наводнение охватило 
Амурскую и Еврейскую автономную области, Хабаровский край, режим ЧС введен в Приморье. 
Около 100 тысяч человек пострадали и понесли ущерб, более 20 тысяч эвакуированы. 
На полученные в ходе марафона деньги в кратчайшие сроки построят жилье для пострадавших 
от паводка. В течение нескольких дней Первый канал заключит договор с компанией, которая 
обеспечит покупку, доставку и сборку домов. Весь процесс будет контролироваться Первым 
каналом, а обо всех его этапах обещают информировать. 
"В ходе телемарафона на данный момент собрано 446 миллионов рублей. Это предварительные 
данные, окончательная сумма станет понятна завтра, когда все средства будут сосредоточены 
на банковском счету. После этого в течение нескольких дней мы заключим договор с 
компанией, которая, получив в распоряжение собранные нами средства, обеспечит покупку, 
доставку и сборку на месте домов для пострадавших - в том количестве, в котором это будут 
позволять собранные деньги. Весь процесс будет контролироваться Первым каналом. В своем 
эфире мы будем отчитываться обо всех этапах этого процесса", - сказал РИА Новости 
генеральный директор Первого канала Константин Эрнст. 
ПОМОЧЬ ВСЕМ МИРОМ 
Принять участие в акции можно было отправив sms-сообщение со словом "Вместе" на номер 
4477. Максимальная стоимость сообщения составляла всего 50 рублей. Но помимо этого деньги 
можно жертвовать и при помощи электронных платежных систем PayPal, RBK-Money и 
"Яндекс-деньги". Первый канал также переведет в Фонд помощи около 2,5 миллиона долларов - 
это все деньги от показанной в воскресенье рекламы. 
Как отмечается на сайте Первого канала, телемарафон "Всем миром" - проект уникальный. 
Одновременно в нем были задействованы все студии Первого канала: "Доброе утро" и "Пусть 
говорят", программа "Политика" и "Здоровье", "Голос". Сразу несколько телевизионных 
станций были развернуты на Дальнем Востоке: в Амурской области, Хабаровске, 
Комсомольске-на-Амуре. Студия Новостей Первого канала превратилась в воскресенье в 
телефонный центр, а его операторами были известные всей стране люди. 
Народный артист России Геннадий Хазанов в телеэфире призвал богатых людей 
присоединиться к акции "Всем миром". 
"Я хочу обратиться к тем, для кого миллионы рублей, собранные сейчас в ходе акции, - 
небольшая сумма для развлечения на яхте. Может быть, у них возникнет желание 
пожертвовать прогулкой на яхте или корпоративным развлечением и помочь людям, у 
которых никаких шансов нет", - сказал Хазанов в студии программы "Пусть говорят". 
Актриса, народная артистка России, глава благотворительного фонда "Подари жизнь" Чулпан 
Хаматова выразила восхищение акцией Первого канала "Всем миром". "Невозможно 
представить это огромное количество людей, оставшихся без крова. Впереди зима, и мы 
должны помочь", - заявила актриса. Она подчеркнула, что в России намного больше людей 
отзывчивых и неравнодушных к чужому горю, чем равнодушных, просто надо организовывать 
"удобные способы помощи". 
Председатель комитета ГД РФ по бюджету и налогам Андрей Макаров в эфире программы 
"Политика" отметил, что "то, что сегодня делает Первый канал, - это самое важное". 
СПАСИБО ОТ МЧС 
Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил Первый канал за проведение акции "Всем 
миром", сообщила журналистам в воскресенье официальный представитель МЧС Ирина 
Россиус. 
"Министр Владимир Пучков благодарит Первый канал и лично его руководителя Константина 
Эрнста, а также участников благотворительной акции, всех, кто откликнулся на беду и оказал 
помощь", - сказала представитель МЧС. 
"Подобная акция поможет скорейшему возвращению людей к нормальной жизни, и она еще раз 
доказывает, что дальневосточники не остались со своей бедой наедине", — процитировала 
Россиус слова министра. Представитель МЧС напомнила, что для оказания помощи 
пострадавшим от наводнения правительством выделено почти 13 миллиардов рублей. 
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В ХОДЕ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО МАРАФОНА ПЕРВОГО 
КАНАЛА СОБРАНО 370 МЛН РУБ 

Все собранные средства в ходе марафона "Всем миром" будут направлены на 
строительство жилья для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке. Первый 
канал выберет застройщика и будет регулярно отчитываться о трате средств и 

ходе строительства жилья для пострадавших. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 29.09.2013 

Москва. 
ОРЕАНДА-НОВОСТИ. Все собранные средства в ходе марафона "Всем миром" будут 
направлены на строительство жилья для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке. Первый 
канал выберет застройщика и будет регулярно отчитываться о трате средств и ходе 
строительства жилья для пострадавших. 
Об этом в прямом эфире "Русской службы новостей" сообщил генеральный директор Первого 
канала Константин Эрнст. "На данный момент зарегистрировано 370 млн 814 тыс. 213 руб. По 
информации проайдеров, это не вся сумма пришла, ещё несколько сотен тысяч смс не 
обработаны. При этом операторы не берут комиссию за сообщения. Чтобы аферисты не 
воспользовались деньгами, надо заходить именно через сайт Первого канала. Мы будем 
регулярно о всех фазах траты денег информировать аудиторию Первого канала, отчитаемся за 
каждую копейку", - сказал он. 
Эрнст добавил, что так же все средства от рекламы на Первом канале за сегодняшний день, что 
составляет около 2,5 млн руб., будут направлены на строительство жилья для пострадавших от 
наводнения. 
По словам гендиректора Первого канала, компании "Газпром", "Роснефть" и "Русгидро" так же 
перечислили деньги в ходе благотворительного марафона "Всем миром". 
В благотворительной акции принимают участие музыканты, звёзды кино и шоу-бизнеса. В 
рамках благотворительно марафона "Всем миром" в парке Горького состоится концерт. Среди 
участников - Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр Маршал, Сергей Галанин, Валерия, 
Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума Турман", "А-Студио", 
"Город 312", "Любэ", "Браво". 

Р. КАДЫРОВ ПОДДЕРЖАЛ АКЦИЮ ПОМОЩИ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров призвал всех поддержать 
благотворительную акцию помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. С таким призывом Р. Кадыров обратился в своем блоге в Instagram. 

«Grozny-inform.ru» (Грозный), 29.09.2013 

Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров призвал всех поддержать благотворительную 
акцию помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. С таким призывом Р. 
Кадыров обратился в своем блоге в Instagram. 
«Дальний Восток переживает тяжелые дни. В результате небывалых ливневых дождей 
пострадали тысячи и тысячи семей. Люди лишились крова над головой, имущества, 
документов. Президент России Владимир Путин, правительство, МЧС решают проблему 
ликвидация последствий. Однако, россияне всегда отличались личной отзывчивостью на чужую 
боль, чужое горе. И сегодня, откликнувшись на телемарафон Первого канала «Всем миром», 
люди со всех концов нашей великой страны делают посильные взносы. Я тоже сделал свой 
вклад и призываю, каждого, кто может, сейчас набрать номер 4447, затем кодовое слово 
Вместе, отправить СМС. Этим вы поможете нашим согражданам, в зоне стихийного бедствия», 
- написал Р. Кадыров в своем блоге в Instagram. 
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Отметим, что впервые же минуты публикации поста десятки подписчиков блога Р. Кадырова 
выразили готовность принять участие в благотворительной акции, а также благодарили Главу 
ЧР за неравнодушие к чужой беде. 
Благотворительный телемарафон «Всем миром» по сбору средств пострадавшим проводит 
Первый канал. Сбор средств начался еще 20 сентября и на данный момент сумма составляет 
более 230 млн рублей. От частных лиц только за первый час марафона поступило более 20 млн, 
- сообщает пресс-служба Первого канала. 
Средства, собранные в ходе марафона, будут переданы пострадавшим с последующим отчетом. 
Кроме того, все деньги за рекламу в этот день канал перечислит тем, кто оказался в беде. 
В акции принимают участие ведущие Первого канала, музыканты и звезды кино. 
Отметим, что для оказания помощи пострадавшим от наводнения правительством выделено 
почти 13 млрд. рублей. 
Пресс-служба Главы и Правительства Чеченской Республики 

ВЛАДИМИР МИКЛУШЕВСКИЙ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ ТЕЛЕМАРАФОНЕ 

Губернатор Приморья Владимир Миклушевский в воскресенье принял участие в 
благотворительном телемарафоне на Первом канале по сбору средств в помощь 

регионам, пострадавшим от наводнения. 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 29.09.2013 

Губернатор Приморья Владимир Миклушевский в воскресенье, 29 сентября, примет участие в 
благотворительном телемарафоне на Первом канале по сбору средств в помощь регионам, 
пострадавшим от наводнения, сообщили ИА "Дейта" в пресс-службе главы края. 
Владимир Миклушевский примет участие в 15-минутном прямом включении из общественно-
политической студии в Останкино. За одним столом с Губернатором в числе главных спикеров 
будут полномочный представитель президента РФ в ДФО Юрий Трутнев, министр по развитию 
Дальнего Востока Александр Галушка. 
Планируются включения из городов и поселков Дальнего Востока, затронутых стихией, а также 
из нескольких студий и площадок в Москве. 
Каждый житель страны сможет принять участие в этой акции, отправив смс-сообщение на 
номер, который будет указан на экране. Средства, собранные в ходе марафона, будут переданы 
пострадавшим с последующим отчетом. 
Ведущие телемарафона - Петр Толстой и Александр Гордон. 
В течение всего телемарафона планируются прямые включения из студий рейтинговых 
программ Первого канала: студия программы «Доброе утро», новостная студия, общественно-
политическая студия, шоу «Голос», ток-шоу Андрея Малахова «Пусть говорят», программа 
Елены Малышевой «Здоровье» и других. 
Телемарафон «Всем миром» проходит с 8:00 до 18:00 по московскому времени на Первом 
канале. Его цель - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой акции 
примут участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса - Андрей 
Малахов, Екатерина Андреева, Иван Ургант, Леонид Якубович, Елена Малышева, Александр 
Градский, Леонид Агутин, Дима Билан и многие другие. 
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ОБОБЩЕНИЕ - БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫЙ ТЕЛЕМАРАФОН НА 
ПЕРВОМ - МИЛЛИОНЫ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Беспрецедентную для российского телевидения акцию провел в воскресенье 
Первый канал - в ходе десятичасового телемарафона ведущие и гости студий 

собирали деньги пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«РИА "Новости"» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сен - РИА Новости. Беспрецедентную для российского телевидения акцию 
провел в воскресенье Первый канал - в ходе десятичасового телемарафона ведущие и гости 
студий собирали деньги пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 
По данным на 17.40 мск, участники марафона, идея которого принадлежит генеральному 
директору Первого канала Константину Эрнсту, собрали более 440 миллионов рублей. Это 
предварительные данные, окончательная сумма станет понятна в понедельник, когда все 
средства будут сосредоточены на банковском счету. 
В рамках марафона в столичном Парке Горького прошел 6-часовой концерт, на котором 
выступили известные артисты и коллективы, в частности, Александр Маршал, Сергей Галанин, 
Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума Турман", "А-Студио", "Город 312". 
Работу телемарафона обеспечивали несколько сотен сотрудников Первого канала, а за его 
время в эфир вышло порядка 60 оригинальных сюжетов. В течение последних двух недель 
съемочные группы канала работали в местах затопления. 
ДОМА ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА  
Аномальный паводок на Амуре продолжается с конца июля, сильнейшее наводнение охватило 
Амурскую и Еврейскую автономную области, Хабаровский край, режим ЧС введен в Приморье. 
Около 100 тысяч человек пострадали и понесли ущерб, более 20 тысяч эвакуированы. 
На полученные в ходе марафона деньги в кратчайшие сроки построят жилье для пострадавших 
от паводка. В течение нескольких дней Первый канал заключит договор с компанией, которая 
обеспечит покупку, доставку и сборку домов. Весь процесс будет контролироваться Первым 
каналом, а обо всех его этапах обещают информировать. 
"В ходе телемарафона на данный момент собрано 446 миллионов рублей. Это предварительные 
данные, окончательная сумма станет понятна завтра, когда все средства будут сосредоточены 
на банковском счету. После этого в течение нескольких дней мы заключим договор с 
компанией, которая, получив в распоряжение собранные нами средства, обеспечит покупку, 
доставку и сборку на месте домов для пострадавших - в том количестве, в котором это будут 
позволять собранные деньги. Весь процесс будет контролироваться Первым каналом. В своем 
эфире мы будем отчитываться обо всех этапах этого процесса", - сказал РИА Новости 
генеральный директор Первого канала Константин Эрнст. 
ПОМОЧЬ ВСЕМ МИРОМ  
Принять участие в акции можно было отправив sms-сообщение со словом "Вместе" на номер 
4477. Максимальная стоимость сообщения составляла всего 50 рублей. Но помимо этого деньги 
можно жертвовать и при помощи электронных платежных систем PayPal, RBK-Money и 
"Яндекс-деньги". Первый канал также переведет в Фонд помощи около 2,5 миллиона долларов - 
это все деньги от показанной в воскресенье рекламы. 
Как отмечается на сайте Первого канала, телемарафон "Всем миром" - проект уникальный. 
Одновременно в нем были задействованы все студии Первого канала: "Доброе утро" и "Пусть 
говорят", программа "Политика" и "Здоровье", "Голос". Сразу несколько телевизионных 
станций были развернуты на Дальнем Востоке: в Амурской области, Хабаровске, 
Комсомольске-на-Амуре. 
Студия Новостей Первого канала превратилась в воскресенье в телефонный центр, а его 
операторами были известные всей стране люди. 
Народный артист России Геннадий Хазанов в телеэфире призвал богатых людей 
присоединиться к акции "Всем миром". 
"Я хочу обратиться к тем, для кого миллионы рублей, собранные сейчас в ходе акции, - 
небольшая сумма для развлечения на яхте. 
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Может быть, у них возникнет желание пожертвовать прогулкой на яхте или корпоративным 
развлечением и помочь людям, у которых никаких шансов нет", - сказал Хазанов в студии 
программы "Пусть говорят". 
Актриса, народная артистка России, глава благотворительного фонда "Подари жизнь" Чулпан 
Хаматова выразила восхищение акцией Первого канала "Всем миром". "Невозможно 
представить это огромное количество людей, оставшихся без крова. Впереди зима, и мы 
должны помочь", - заявила актриса. Она подчеркнула, что в России намного больше людей 
отзывчивых и неравнодушных к чужому горю, чем равнодушных, просто надо организовывать 
"удобные способы помощи". 
Председатель комитета ГД РФ по бюджету и налогам Андрей Макаров в эфире программы 
"Политика" отметил, что "то, что сегодня делает Первый канал, - это самое важное". 
СПАСИБО ОТ МЧС  
Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил Первый канал за проведение акции "Всем 
миром", сообщила журналистам в воскресенье официальный представитель МЧС Ирина 
Россиус. 
"Министр Владимир Пучков благодарит Первый канал и лично его руководителя Константина 
Эрнста, а также участников благотворительной акции, всех, кто откликнулся на беду и оказал 
помощь", - сказала представитель МЧС. 
"Подобная акция поможет скорейшему возвращению людей к нормальной жизни, и она еще раз 
доказывает, что дальневосточники не остались со своей бедой наедине", - процитировала 
Россиус слова министра. Представитель МЧС напомнила, что для оказания помощи 
пострадавшим от наводнения правительством выделено почти 13 миллиардов рублей. 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" К ПОЛУНОЧИ СОБРАЛ ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ 

На "Первом канале" телевидения вчера прошел благотворительный марафон 
"Всем миром", цель которого - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. В этой акции приняли участие ведущие Первого канала, музыканты, 

звезды кино и шоу-бизнеса, политики и простые люди из всех регионов России 
стран ближнего и дальнего зарубежья. 

«Итар-Тасс» (Москва), 29.09.2013 

МОСКВА, 29 сентября. /ИТАР-ТАСС/. На "Первом канале" телевидения сегодня прошел 
благотворительный марафон "Всем миром", цель которого - помочь пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. В этой акции приняли участие ведущие Первого канала, 
музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса, политики и простые люди из всех регионов России 
стран ближнего и дальнего зарубежья. Участниками и ведущими Канала помощи стали - 
Леонид Якубович, Елена Малышева, Андрей Малахов, Иван Ургант, Арина Шарапова. К 
полуночи воскресенья /29 сентября/ на счет марафона поступили более полумиллиарда рублей / 
563 605 338, 49 руб на 23:55 мск/. 
Вечером на сайте "Первого канала" разместили сообщение, что акция по приему средств в 
помощь пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке продливается до полуночи. 
""Первый канал" благодарит всех, кто отправил хотя бы одно СМС со словом ВМЕСТЕ на 
номер 4447. Десять часов подарили нам поистине удивительное ощущение - дали 
почувствовать себя не только одной большой страной, но и одной большой семьёй - дружной, 
отзывчивой, не безразличной..." - отмечает телеканал. 
"Все средства пойдут на возведение домов для пострадавших семей. Каждый такой дом 
собирается по специальной быстрой технологии, он рассчитан на несколько семей и 
отапливается собственной котельной, что особенно важно в преддверии сезона холодов. Это - 
полноценное, комфортное жильё. Сколько таких зданий мы сможем построить, скольким 
семьям мы сможем помочь - зависит от того, сколько денег мы всем миром соберём. Это только 
кажется, что собранная сумма - огромная. На самом деле, чем больше денег - тем больше семей 
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смогут провести зиму в комфортных условиях. А таких нуждающихся семей - очень и очень 
много. Первый канал не только организовал акцию помощи, но и сам участвует в пополнении 
общей копилки. Весь доход от рекламы на Первом за сегодняшний день пойдёт туда же", - 
сообщает телеканал. 
"В течение ближайших дней, после того, как отчитаются мобильные операторы и Интернет-
провайдеры, мы узнаем окончательную общую сумму, которую удалось собрать. После будет 
выбрана компания, которая заключит контракт с производителем сборных домов и обеспечит 
их транспортировку и монтаж в трёх наиболее пострадавших от наводнения областях: в 
Хабаровском крае, Еврейской автономной области и Амурской области. "Первый канал" будет 
рассказывать вам обо всех этапах расходования собранных средств, а также о том, как ведётся 
строительство посёлков", - обещает "Первый канал". 
"Наш телемарафон завершается, но акция по сбору средств ещё идёт. Вы можете отправлять 
любое количество платных СМС-сообщений на наш номер сегодня вплоть до полуночи. Всего 
одно слово - ВМЕСТЕ - на номер 4447. Все подробности и другие способы участия в акции вы 
можете найти на нашем сайте http://www.1tv.ru/", - говорится в сообщении. 

ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА СОБРАЛИ БОЛЕЕ 500 
МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 

До полуночи по московскому времени продолжалась смс-акция по сбору средств 
для трех наиболее пострадавших регионов Дальнего Востока: Амурской области, 

Хабаровского края и Еврейской автономии. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 30.09.2013 

На деньги жителей СНГ в трех регионах ДФО будут построены дома по быстрой технологии 
ВЛАДИВОСТОК. 30 сентября. ВОСТОК-МЕДИА – До полуночи по московскому времени 
продолжится смс-акция по сбору средств для трех наиболее пострадавших регионов Дальнего 
Востока: Амурской области, Хабаровского края и Еврейской автономии. «Вы можете 
отправлять любое количество платных смс-сообщений, всего одно слово - ВМЕСТЕ - на номер 
4447», - напоминают ведущие Первого канала, который организовал в воскресенье 
благотворительный марафон «Всем миром». 
К концу марафона зрителям сообщили уже собранную сумму – 500 миллионов рублей, причем 
в акции участвовали не только россияне, но и жители Армении, Белоруссии, других стран СНГ. 
Собранные деньги пойдут на возведение домов для пострадавших семей. Каждый такой дом 
собирается по специальной быстрой технологии, рассчитан на несколько семей и отапливается 
собственной котельной, что особенно важно в преддверии сезона холодов. 

СОТОВЫЕ ОПЕРАТОРЫ ОТКАЗАЛИСЬ ОТ ПРИБЫЛИ С СМС-
СООБЩЕНИЙ НА МАРАФОНЕ «ВСЕМ МИРОМ» 

На Первом канале завершился благотворительный марафон «Всем миром». За 
время эфира удалось собрать более 460 миллионов рублей. Деньги пойдут на 
строительство быстровозводимого жилья для пострадавших от наводнения. 

Марафон начался в 8:00 по Москве и продлился 10 часов. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 30.09.2013 

На Первом канале завершился благотворительный марафон «Всем миром». За время эфира 
удалось собрать более 460 миллионов рублей. Деньги пойдут на строительство 
быстровозводимого жилья для пострадавших от наводнения. Марафон начался в 8:00 по 
Москве и продлился 10 часов. Окончательные результаты марафона станут известны позднее, 
акция продлится до полуночи по московскому времени. 
В марафоне приняли участие многие известные музыканты, телеведущие, артисты театра и 
кино. В студии первого канала работал колл-центр, в котором работали многие знаменитости: 
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Сергей Юрский, Надежда Бабкина, Евгений Миронов и многие другие. Звёзды звонили людям, 
наиболее активно присылавшим платные смс-сообщения. 
Параллельно с работой телемарафона, в московском Парке Горького прошёл бесплатный 
концерт, на котором выступили группы «Уматурман», «А-Студио», «Парк Горького» и многие 
другие. Также марафон поддержали участники и гости телепроекта «Голос». 
Журналисты Первого канала пообещали следить за строительством жилья, на которое сегодня 
были собраны деньги. Также ведущие марафона сообщили, что сотовые операторы отказались 
от своей прибыли от смс-сообщений в пользу пострадавших. 

А.ГАЛУШКА: ОРГАНЫ ВЛАСТИ И ВОЛОНТЕРЫ В 
ПОСТРАДАВШИХ РАЙОНАХ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

ДЕЙСТВУЮТ СЛАЖЕННО 

«Руководители различного уровня постоянно находятся в регионах, где 
случилось наводнение. Работа системно организована, в том числе с 

волонтерами, которые действуют не просто добросовестно, а самоотверженно», 
- сообщил в эфире программы «Политика» на Первом канале Министр 

Российской Федерации по развитию Дальнего Востока Александр Галушка. 

«Тихоокеанское Информационное Агентство "Острова"» (Южно-Сахалинск), 30.09.2013 

«Руководители различного уровня постоянно находятся в регионах, где случилось наводнение. 
Работа системно организована, в том числе с волонтерами, которые действуют не просто 
добросовестно, а самоотверженно», - сообщил в эфире программы «Политика» на Первом 
канале Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока Александр Галушка. 
В ходе телевизионного диалога глава Минвостокразвития положительно оценил 
межведомственное взаимодействие при ликвидации последствий наводнения, однако заметил, 
что этот потенциал реализован не в полной мере. 
«Сегодня мы прилагаем усилия, чтобы четко увязать тех, кто нуждается в гуманитарной 
помощи, в помощи волонтеров, с теми, кто готов эту помощь оказать, как материально, так и 
личным участием», - сказал А.Галушка. 
Специальный выпуск программы «Политика», в которой принял участие глава ведомства, 
состоялась в рамках благотворительного телемарафона "Всем миром" для помощи 
пострадавшим на Дальнем Востоке. За 8 часов было пожертвовано почти 483 миллиона 
рублей. Окончательная сумма станет известна в понедельник, когда завершится телемарафон, 
рассказали ТИА «Острова» в Минвостокразвития России. 

ЮРИЙ ТРУТНЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ «ВСЕМ МИРОМ» НА «ПЕРВОМ КАНАЛЕ» 

Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации - 
полномочный представитель Президента Российской Федерации в 

Дальневосточном федеральном округе рассказал телезрителям о ходе 
ликвидации последствий крупномасштабного наводнения на Дальнем Востоке. 

«Тихоокеанское Информационное Агентство "Острова"» (Южно-Сахалинск), 30.09.2013 

Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации - полномочный представитель 
Президента Российской Федерации в Дальневосточном федеральном округе рассказал 
телезрителям о ходе ликвидации последствий крупномасштабного наводнения на Дальнем 
Востоке. 
Вице-премьер сообщил, что материальную помощь уже получили 90% дальневосточников, 
пострадавших в результате наводнения, продолжается работа по расселению людей, 
оставшихся без жилья. 
«Всего эвакуировано 32 тысячи человек. Из них почти три тысячи, а если точнее - 2994 
человека, проживают на пунктах временного размещения. Мы их обязаны до зимы расселить в 
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благоустроенные теплые помещения. 2500 человек уже размещены по общежитиям и домам 
отдыха. Они точно встретят зиму в тепле и нормальных условиях. Около 400 человек надо 
разместить за 2 дня. Губернаторам поставлена задача – до 1 октября никто не должен остаться в 
палатках и временных пунктах», - сказал Ю.Трутнев. 
По словам Ю.Трутнева, следующая задача, стоящая перед органами власти – это строительство 
нового жилья для людей, чьи дома признаны непригодными к восстановлению. 
«До зимы построить не удастся, так как на Дальнем Востоке уже наступают холода, но к 
середине следующего года строительство должно быть закончено. Поэтому уже готовятся 
площадки, подтягивается вся необходимая инфраструктура», - отметил вице-премьер, полпред 
Президента РФ в ДФО. 
Ю.Трутнев сообщил, что государство планирует улучшить жилищные условия граждан, 
оказавшихся в зоне бедствия. «Сегодня мы уже просим губернаторов выделить больше земли, 
чем было раньше. Плодородие затопленных земель будет восстанавливаться около трех лет. И 
жилье людям, оставшимся без домов, будет построено лучше, чем у них было до наводнения. И 
дороги в населенных пунктах будут сделаны, как положено», - сказал полпред. 
Кроме того, Ю. Трутнев добавил, что сейчас проводится большая работа по подготовке 
существующей коммунальной инфраструктуры и сетевого хозяйства к предстоящему 
отопительному сезону. «Во многих регионах вода еще стоит, покосились линии 
электропередачи, где-то подмыты сети теплоснабжения. Эти все дефекты придется быстро 
устранять. Работы ведутся быстро. Люди работают достаточно мобильно», - подчеркнул он, 
рассказали ТИА «Острова» в пресс-службе полпреда. 

ДО 1 ОКТЯБРЯ НИКТО НЕ ДОЛЖЕН ОСТАТЬСЯ В ПАЛАТКАХ И 
ВРЕМЕННЫХ ПУНКТАХ – ПОЛПРЕД В ДФО 

Полпред в ДФО Юрий Трутнев принял участие в благотворительном 
телемарафоне "Всем миром" на "Первом канале". Заместитель председателя 

правительства Российской Федерации рассказал телезрителям о ходе 
ликвидации последствий крупномасштабного наводнения на Дальнем Востоке. 

«PrimaMedia» (Владивосток), 30.09.2013 

Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне "Всем миром" на "Первом 
канале" 
Владивосток, 30 сентября, PrimaMedia. Полпред в ДФО Юрий Трутнев принял участие в 
благотворительном телемарафоне "Всем миром" на "Первом канале". Заместитель 
председателя правительства Российской Федерации рассказал телезрителям о ходе ликвидации 
последствий крупномасштабного наводнения на Дальнем Востоке. Он сообщил, что 
материальную помощь уже получили 90% дальневосточников, пострадавших в результате 
наводнения, продолжается работа по расселению людей, оставшихся без жилья, сообщили РИА 
PrimaMedia в пресс-службе полпредства. 
"Всего эвакуировано 32 тысячи человек. Из них почти три тысячи, а если точнее - 2994 
человека, проживают на пунктах временного размещения. Мы их обязаны до зимы расселить в 
благоустроенные теплые помещения. 2,5 тысячи человек уже размещены по общежитиям и 
домам отдыха. Они точно встретят зиму в тепле и нормальных условиях. 
Около 400 человек надо разместить за два дня. Губернаторам поставлена задача – до 1 октября 
никто не должен остаться в палатках и временных пунктах", - сказал Юрий Трутнев. 
По словам полпреда, следующая задача, стоящая перед органами власти – это строительство 
нового жилья для людей, чьи дома признаны непригодными к восстановлению. 
"До зимы построить не удастся, так как на Дальнем Востоке уже наступают холода, но к 
середине следующего года строительство должно быть закончено. Поэтому уже готовятся 
площадки, подтягивается вся необходимая инфраструктура", - отметил вице-премьер, полпред 
президента РФ в ДФО. 
Трутнев сообщил, что государство планирует улучшить жилищные условия граждан, 
оказавшихся в зоне бедствия. 
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"Сегодня мы уже просим губернаторов выделить больше земли, чем было раньше. Плодородие 
затопленных земель будет восстанавливаться около трех лет. И жилье людям, оставшимся без 
домов, будет построено лучше, чем у них было до наводнения. И дороги в населенных пунктах 
будут сделаны, как положено", - сказал полпред. 
Кроме того, Юрий Трутнев добавил, что сейчас проводится большая работа по подготовке 
существующей коммунальной инфраструктуры и сетевого хозяйства к предстоящему 
отопительному сезону. 
"Во многих регионах вода еще стоит, покосились линии электропередачи, где-то подмыты сети 
теплоснабжения. Эти все дефекты придется быстро устранять. Работы ведутся быстро. Люди 
работают достаточно мобильно", - подчеркнул он. 

ОКОЛО 90% ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ПОЛУЧИЛИ МАТПОМОЩЬ - ТРУТНЕВ 

Около 90% пострадавших в результате наводнения дальневосточников уже 
получили единовременную материальную помощь, заявил полпред президента в 

ДФО вице-премьер Юрий Трутнев. 

«РИА "Новости"» (Москва), 30.09.2013 

ХАБАРОВСК, 30 сен - РИА Новости. Около 90% пострадавших в результате наводнения 
дальневосточников уже получили единовременную материальную помощь, заявил полпред 
президента в ДФО вице-премьер Юрий Трутнев. 
"Всего эвакуировано 32 тысячи человек. Из них почти 3 тысячи проживают на пунктах 
временного размещения. Мы их обязаны до зимы расселить в благоустроенные теплые 
помещения. 2,5 тысячи человек уже размещены по общежитиям и домам отдыха. Около 400 
человек надо разместить за два дня. Губернаторам поставлена задача - до 1 октября никто не 
должен остаться в палатках и временных пунктах", - сказал в ходе благотворительного 
телемарафона "Всем миром" на Первом канале Трутнев, которого цитирует полпредство. 
По его словам, следующая задача - строительство нового жилья для людей, чьи дома признаны 
непригодными к восстановлению. "До зимы построить не удастся, так как на Дальнем Востоке 
уже наступают холода, но к середине следующего года строительство должно быть закончено. 
Поэтому уже готовятся площадки, подтягивается вся необходимая инфраструктура", - сказал 
вице-премьер. 
Трутнев добавил, что государство планирует улучшить жилищные условия граждан, 
оказавшихся в зоне бедствия. "Сегодня мы уже просим губернаторов выделить больше земли, 
чем было раньше. 
Плодородие затопленных земель будет восстанавливаться около трех лет. И жилье людям, 
оставшимся без домов, будет построено лучше, чем у них было до наводнения. И дороги в 
населенных пунктах будут сделаны, как положено", - сказал полпред. 
Он также сообщил, что ведется подготовка коммунальной инфраструктуры и сетевого 
хозяйства к предстоящему отопительному сезону. "Во многих регионах вода еще стоит, 
покосились линии электропередачи, где-то подмыты сети теплоснабжения. Эти все дефекты 
придется быстро устранять. 
Работы ведутся быстро. Люди работают достаточно мобильно", - сказал полпред. 
Аномальный паводок на Амуре продолжается с конца июля, сильнейшее наводнение охватило 
Амурскую и Еврейскую автономную области, Хабаровский край, режим ЧС введен в Приморье. 
Около 100 тысяч человек пострадали и понесли ущерб, более 20 тысяч эвакуированы. В 
воскресенье Первый канал провел беспрецедентную для российского телевидения акцию - в 
ходе десятичасового телемарафона ведущие и гости студий собрали более 500 миллионов 
рублей пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 
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ЕСЛИ ХОККЕЙНАЯ ЛЧ БУДЕТ ИНТЕРЕСНА, "ГАЗПРОМ" 
ВЛОЖИТ ДЕНЬГИ - ГЛАВА КХЛ 

Спонсорские гарантии ОАО "Газпром" не являются обязательным условием 
вступления в хоккейную Лигу чемпионов клубов Континентальной хоккейной 
лиги, заявил глава КХЛ, заместитель председателя правления "Газпрома" 

Александр Медведев. 

Семен Галькевич, 

«РИА "Новости"» (Москва), 30.09.2013 

ПОДОЛЬСК, 30 сен - Р-Спорт, Семен Галькевич. Спонсорские гарантии ОАО "Газпром" не 
являются обязательным условием вступления в хоккейную Лигу чемпионов клубов 
Континентальной хоккейной лиги, заявил глава КХЛ, заместитель председателя правления 
"Газпрома" Александр Медведев. 
IIHF с сезона-2014/15 планирует вновь запустить Лигу чемпионов для сильнейших европейских 
команд. В сезоне-2008/09, когда состоялся первый и последний на данный момент розыгрыш 
турнира, "Газпром" был его главным спонсором. 
"Спонсорство "Газпрома" не является условием участия клубов КХЛ в Лиге чемпионов, - 
сказал Медведев. - Если мы увидим, что это интересно, то сами придем и дадим, что 
называется. Как Михаил Булгаков писал: никогда и ничего не просите, сами придут и сами все 
дадут". 
Собеседник агентства отметил, что регулярно общается с главой IIHF Рене Фазелем. "Сейчас 
мы будем обсуждать проект Лиги чемпионов. Мы получили предложение IIHF, оно не во всем 
нас удовлетворяет, поэтому над этим вопросом мы еще будем работать", - отметил Медведев. 

МАРАФОН «ВСЕМ МИРОМ» СОБРАЛ БОЛЕЕ 
ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ 

Состоявшийся вчера на Первом канале благотворительный телемарафон «Всем 
миром» собрал более 570 миллионов рублей на строительство 

быстровозводимого жилья для пострадавших от наводнения в Амурской 
области, Хабаровском крае и Еврейской автономной области. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 30.09.2013 

Состоявшийся вчера на Первом канале благотворительный телемарафон «Всем миром» 
собрал более 570 миллионов рублей на строительство быстровозводимого жилья для 
пострадавших от наводнения в Амурской области, Хабаровском крае и Еврейской автономной 
области. Это не окончательный результат, точная цифра собранных средств станет известна 
через несколько дней, сообщает сайт телеканала. 
Больше всего смс-сообщений отправила жительница Челябинска Светлана – 577. Женщина 
призналась, что от волнения даже не считала, сколько отправляет сообщений. Многие наши 
певцы и актёры, побывавшие в студии марафона, заявили, что гонорары за ближайшие свои 
гастроли также переведут в фонд помощи пострадавшим от наводнения. 
Собранные деньги пойдут на строительство быстровозводимого жилья. После окончательного 
подведения результатов марафона объявят конкурс для определения компании, которая 
займётся строительством. За ходом работ будут следить журналисты Первого канала. 
Полпред президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев заявил, что 
участки под их строительство выделят в ближайшее время. «Всего эвакуировано 32 тысячи 
человек. Из них почти три тысячи, а если точнее – 2 994 человека, проживают на пунктах 
временного размещения. Мы обязаны до зимы расселить их в благоустроенные теплые 
помещения. 2 500 человек уже размещены по общежитиям и домам отдыха. Они точно встретят 
зиму в тепле и нормальных условиях. Около 400 человек надо разместить за 2 дня. 
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Губернаторам поставлена задача – до 1 октября никто не должен остаться в палатках и 
временных пунктах», – заявил в прямом эфире Юрий Трутнев. 
По данным Первого канала, во вторник специальная комиссия при правительстве России 
проведёт заседание, где утвердят конкретные участки под строительство. 

ГУБЕРНАТОР ПРИМОРСКОГО КРАЯ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ "ВСЕМ МИРОМ" НА ПЕРВОМ КАНАЛЕ 

Губернатор Приморья Владимир Миклушевский стал гостем телемарафона 
"Всем миром", который вчера, 29 сентября, проводил Первый канал. Главной 
целью акции стал сбор средств для помощи дальневосточным регионам, 

пострадавшим от наводнения. 

«REGNUM» (Москва), 30.09.2013 

Губернатор Приморья Владимир Миклушевский стал гостем телемарафона "Всем миром", 
который вчера, 29 сентября, проводил первый канал. Главной целью акции стал сбор средств 
для помощи дальневосточным регионам, пострадавшим от наводнения, сообщает 
корреспондент ИА REGNUM. Несмотря на то, что Приморский край менее других ощутил на 
себе паводок, ущерб, который нанесла вода региону, оценивается в 1,2 млрд рублей. "Всем 
пострадавшим полностью выплачена первая материальная помощь. Это 395 семей у которых 
были подтоплены дома, а также те, кто потерял урожай на подворьях и огородах", - подчеркнул 
губернатор, отвечая на вопросы журналистов. 
Напомним, телемарафон "Всем миром" проходил с 8:00 до 18:00 по московскому времени на 
Первом канале. Его цель - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой 
акции приняли участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса - 
Андрей Малахов, Екатерина Андреева, Иван Ургант, Леонид Якубович, Елена Малышева, 
Александр Градский, Леонид Агутин, Дима Билан и многие другие. Кроме того, принять 
участие в благотворительном телемарафоне могли жители страны, отправив смс-сообщение 
на номер, который был указан на экране. Средства, собранные в ходе марафона, будут 
переданы пострадавшим с последующим отчетом. 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" СОБРАЛ ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ БОЛЕЕ 569 МЛН 

РУБЛЕЙ 

В рамках телемарафона"Всем миром", который прошел в воскресенье, 29 
сентября, в рамках Первого канала, для пострадавших жителей Дальнего 

Востока собрано более 569 миллионов рублей. 

«REGNUM» (Москва), 30.09.2013 

В рамках телемарафона"Всем миром", который прошел в воскресенье, 29 сентября, в рамках 
Первого канала, для пострадавших жителей Дальнего Востока собрано более 569 миллионов 
рублей. Об этом сообщает корреспондент ИА REGNUM со ссылкой на сайт телеканала. К 
благотворительной акции, которая стартовала в 10.00 по московскому времени, 
присоединились все регионы страны: от Чукотки до Северного Кавказа. В акции приняли 
участие политики, актеры, музыканты: они выражали благодарность в прямом эфире тем 
людям, которые больше всего отправили СМС на короткий номер канала (одна СМС 
оценивалась стоимостью в 40-50 рублей). 
В рамках марафона состоялся и благотворительный концерт. Также со словами благодарности 
выступили полномочный представитель президента РФ на Дальнем Востоке Юрий Трутнев, 
губернаторы Хабаровского и Приморского краев Вячеслав Шпорт и Владимир Миклушевский. 
Как сообщается на сайте канала, в настоящее время еще идет подсчет голосов и сумма. Точные 
данные будут опубликованы через несколько дней. 
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Как сообщало ранее ИА REGNUM, от разрушительного наводнения пострадало более 100 
тысяч человек в Амурской и Еврейской областях, в Хабаровском и Приморском краях. Из 
районов бедствия было эвакуировано 32 тысячи человек. В пунктах временного размещения 
были поселены 2994 человека. 2500 из них уже переведены в зимнее жилье. 

ТРУТНЕВ: МАТЕРИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ ПОЛУЧИЛИ 90% 
ПОСТРАДАВШИХ ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ 

Около 90% пострадавших от паводка дальневосточников уже получили 
материальную помощь. Об этом заявил накануне в ходе благотворительного 
марафона "Всем миром" в эфире Первого канала заместитель председателя 

правительства РФ, полномочный представитель президента России в 
Дальневосточном округе Юрий Трутнев. 

«REGNUM» (Москва), 30.09.2013 

Около 90% пострадавших от паводка дальневосточников уже получили материальную помощь. 
Об этом, как сообщает корреспондент ИА REGNUM, заявил накануне в ходе 
благотворительного марафона "Всем миром" в эфире Первого канала заместитель 
председателя правительства РФ, полномочный представитель президента России в 
Дальневосточном округе Юрий Трутнев. Он подчеркнул, что в настоящее время продолжается 
работа по расселению людей, оставшихся без жилья. "Перед нам стоят такие задачи, как 
строительство нового жилья", - сказал Трутнев, отметив, что до зимы это сделать не удастся. 
"Но к середине следующего года строительство должно быть закончено. Поэтому уже готовятся 
площадки, подтягивается вся необходимая инфраструктура", - уверил вице-премьер. Он 
пообещал, что "жилье людям, оставшимся без домов, будет построено лучше, чем у них было 
до наводнения, и дороги в населенных пунктах будут сделаны, как положено". 
Как сообщало ранее ИА REGNUM, стихия, обрушившаяся на Дальний Восток оставила без 
жилья тысячи человек, более 100 тысяч - пострадали. Всего с начала паводка было 
эвакуировано 32 тысячи человек. Из них 2994 человека, проживают на пунктах временного 
размещения. 

ЮРИЙ ТРУТНЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ "ВСЕМ МИРОМ" 

Полпред Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне на 
Первом канале. Он рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий 

крупномасштабного наводнения на Дальнем Востоке. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 30.09.2013 

В ходе акции в помощь дальневосточникам собрано более 500 миллионов рублей 
ХАБАРОВСК. 30 сентября. ВОСТОК-МЕДИА – Полпред Юрий Трутнев принял участие в 
благотворительном телемарафоне на Первом канале. Он рассказал телезрителям о ходе 
ликвидации последствий крупномасштабного наводнения на Дальнем Востоке, сообщает пресс-
служба полпредства. По его словам, материальную помощь уже получили 90% 
дальневосточников, пострадавших в результате наводнения, продолжается работа по 
расселению людей, оставшихся без жилья. 
"Всего эвакуировано 32 тысячи человек. Из них почти три тысячи, а если точнее - 2994 
человека, проживают на пунктах временного размещения. Мы их обязаны до зимы расселить в 
благоустроенные тёплые помещения. 2500 человек уже размещены по общежитиям и домам 
отдыха. Они точно встретят зиму в тепле и нормальных условиях. Около 400 человек надо 
разместить за 2 дня. Губернаторам поставлена задача – до 1 октября никто не должен остаться в 
палатках и временных пунктах", - сказал Юрий Трутнев. 
Следующая задача, стоящая перед органами власти, – это строительство нового жилья для 
людей, чьи дома признаны непригодными к восстановлению, отметил полпред. "До зимы 
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построить не удастся, так как на Дальнем Востоке уже наступают холода, но к середине 
следующего года строительство должно быть закончено. Поэтому уже готовятся площадки, 
подтягивается вся необходимая инфраструктура", - сказал полпред. 
Юрий Трутнев сообщил, что планируется улучшить жилищные условия граждан, оказавшихся 
в зоне бедствия. "Сегодня мы уже просим губернаторов выделить больше земли, чем было 
раньше. Плодородие затопленных земель будет восстанавливаться около трёх лет. И жилье 
людям, оставшимся без домов, будет построено лучше, чем у них было до наводнения. И 
дороги в населённых пунктах будут сделаны, как положено", - сказал он. 
Полномочный представитель президента России добавил, что сейчас проводится большая 
работа по подготовке существующей коммунальной инфраструктуры и сетевого хозяйства к 
предстоящему отопительному сезону. "Во многих регионах вода ещё стоит, покосились линии 
электропередачи, где-то подмыты сети теплоснабжения. Эти все дефекты придётся быстро 
устранять. Работы ведутся быстро. Люди работают достаточно мобильно", - подчеркнул он. 
Согласно информации на сайте телеканала, марафон прошёл 29 сентября. В этой акции 
принимали участие ведущие Первого канала, музыканты, звёзды кино и шоу-бизнеса. Все 
деньги за рекламу, прошедшую в эфире 29 сентября, Первый канал перечислит пострадавшим 
от паводка. В рамках акции собрано более 500 миллионов рублей. 
Аномальный паводок на Амуре продолжается с конца июля, сильнейшее наводнение охватило 
Амурскую и Еврейскую автономную области, Хабаровский край, режим ЧС введён в Приморье. 
Около 100 тысяч человек пострадали и понесли ущерб, более 20 тысяч эвакуированы. 

РОССИЯНЕ СОБРАЛИ БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ 
ЖЕРТВАМ НАВОДНЕНИЯ 

Благотворительная акция прошла на "Первом канале" 29 сентября. За 10 часов 
удалось собрать 569 миллионов рублей. Как отмечается на сайте телеканала, 

сумма будет уточнятся в течение нескольких дней. 

«Уралинформбюро» (Екатеринбург), 30.09.2013 

В рамках телемарафона "Всем миром". 
Благотворительная акция прошла на "Первом канале" 29 сентября 2013 года. За 10 часов 
удалось собрать 569 миллионов рублей. Как отмечается на сайте телеканала, сумма будет 
уточнятся в течение нескольких дней. 
На пожертвования будут построены дома для лишившихся крова во время наводнения на 
Дальнем Востоке. В телемарафоне участвовали звезды эстрады, кино, известные ведущие. 
Знаменитости лично благодарили тех, кто жертвовал средства. Рекордные 577 SMS, с помощью 
которых можно было автоматически перечислить средства, отправила жительница Челябинска. 
Женщина призналась, что от волнения даже не считала количество сообщений. 
Во время прямого эфира прошли включения из городов и поселков, пострадавших во время 
паводка. Во время телемоста родственники, разделенные стихией, смогли увидеть друг друга.  
Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил канал за проект и пообещал 
восстановить национальное село Бельго, наиболее пострадавшее от крупнейшего в истории 
региона наводнения. 
"Специальная акция поднимает боевой дух пострадавших от крупномасштабного наводнения. 
Ведь сегодня нам очень важно ощущать поддержку со стороны наших соотечественников и 
людей со всего мира. Большую воду мы победили, пик паводка прошел, но проблем меньше не 
становится. Впереди суровая дальневосточная зима. Холода начинаются уже через неделю. В 
восстановительных работах нельзя терять ни одного часа", - цитирует Шпорта ИТАР-ТАСС. 
По данным ГУ МЧС РФ по Амурской области, сейчас в Приамурье остаются подтопленными 
три населенных пункта. Вода не ушла из городов Зея и Свободный, села Владимировка 
(Благовещенский район). В области работают 10 пунктов длительного пребывания, в которых 
сейчас живут 346 человек, в том числе 112 детей, сообщает "Уралинформбюро". 
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ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

«АГРОПРОМКРЕДИТ» ПОЗДРАВИЛ ВЕТЕРАНОВ С ДНЕМ 
ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА 

Кемеровский филиал Банка «АГРОПРОМКРЕДИТ» в рамках празднования Дня 
пожилого человека провел благотворительную акцию для ветеранов Великой 
Отечественной войны. Банк подарил ветеранам бесплатную подписку на газету 

«Наши земляки. Кузбасс». 

«VSE42.ru» (Кемерово), 27.09.2013 

Кемеровский филиал Банка «АГРОПРОМКРЕДИТ» в рамках празднования Дня пожилого 
человека провел благотворительную акцию для ветеранов Великой Отечественной войны. 
Банк подарил ветеранам бесплатную подписку на газету «Наши земляки. Кузбасс». 
Кемеровский филиал Банка «АГРОПРОМКРЕДИТ» провел специальную благотворительную 
акцию для ветеранов Великой Отечественной войны с ограниченными физическими 
возможностями, тружеников тыла и инвалидов первичной ветеранской организации. Благодаря 
этой акции 15 нетрудоспособных пенсионеров, проживающих в микрорайоне №6 Центрального 
района города Кемерово, смогли бесплатно оформить подписку на газету «Наши земляки. 
Кузбасс». 
«Банк «АГРОПРОМКРЕДИТ» принимает активное участие в жизни жителей Кузбасса. С 
момента основания Кемеровского филиала проделана огромная работа и накоплен бесценный 
опыт, который сегодня становится основой для появления новых социальных проектов, – 
комментирует управляющий Кемеровским филиалом Банка «АГРОПРОМКРЕДИТ» Оксана 
Черданцева. – Мы рады поздравить тех, кто прошел сложный путь Великой Отечественной 
войны, с Днем пожилого человека и желаем им долгих лет, неугасающего здоровья, больше 
любви и заботы со стороны родных и близких!» 

СОТРУДНИКИ «КРАСНОЯРСКЭНЕРГОСБЫТА» НАПРАВИЛИ 
НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК БОЛЕЕ 1 МЛН РУБЛЕЙ 

Коллектив ОАО «Красноярскэнергосбыт», дочернего общества ОАО «ЭСК 
РусГидро», собрал около 1,1 млн рублей в помощь пострадавшим от наводнения 

жителям Дальнего Востока. Почти тысяча сотрудников сбытовой компании 
откликнулась на призыв председателя правления РусГидро Евгения Дода 

оказать поддержку жителям Зейского района Амурской области, который больше 
всех пострадал от удара стихии. 

«Krasland.ru» (Красноярск), 27.09.2013 

Коллектив ОАО «Красноярскэнергосбыт», дочернего общества ОАО «ЭСК РусГидро», собрал 
около 1,1 млн рублей в помощь пострадавшим от наводнения жителям Дальнего Востока. 
Почти тысяча сотрудников сбытовой компании откликнулась на призыв председателя 
правления РусГидро Евгения Дода оказать поддержку жителям Зейского района Амурской 
области, который больше всех пострадал от удара стихии. 
«Масштаб случившегося бедствия велик. Ситуация усугубляется наступающими холодами. 
Поэтому сейчас всей стране необходимо объединиться, для того чтобы помочь пострадавшим 
от наводнения как можно скорее вернуться к нормальной жизни, — сказал исполнительный 
директор ОАО „Красноярскэнергобыт“ Олег Дьяченко. — Сотрудники 
„Красноярскэнергосбыта“ проявили единодушие и отзывчивость. Акция проходила на 
исключительно добровольной основе, при этом во многих подразделениях компании 
количество участников превысило 90% сотрудников». 
Инициативу правления холдинга РусГидро, наряду с филиалами и дочерними предприятиями 
общества, поддержали Объединение работодателей электроэнергетики и Всероссийский 
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электропрофсоюз. Сбор средств осуществляется действующим под эгидой 
гидроэнергетического холдинга Благотворительным фондом «Сопричастность». 
По решению председателя правления ОАО «РусГидро» Евгения Дода компания развернула 
масштабную программу социальной поддержки пострадавших от наводнения жителей 
Дальнего Востока. РусГидро выделило на ликвидацию последствий аномального паводка 200 
млн рублей. Эти средства направлены на оказание помощи Амурской области, Хабаровскому 
краю и Еврейской автономной области. В рамках соцпрограммы в городе Зее Амурской 
области, где расположена Зейская ГЭС, открыта общественная приемная РусГидро для 
оказания адресной помощи жителям Дальневосточного региона. 
Ранее гидроэнергетики закупили и передали в МЧС спецсредства и оборудование для 
проведения операций по эвакуации людей в районах Амурской области, подвергшихся 
подтоплению. В первые дни, когда стихия обрушилась на Амурскую область, РАО ЭС Востока 
предоставило свой учебно-тренировочный полигон для размещения 420 пострадавших от 
наводнения. 
В начале сентября сотрудники филиалов и ДЗО приступили к дополнительному сбору средств в 
помощь пострадавшим от наводнения. Добровольный сбор средств осуществляет 
благотворительный фонд «Сопричастность», принадлежащий РусГидро. 
Паводок 2013 года стал сильнейшим за последние 120 лет. На данный момент, по подсчетам 
экспертов, гидросооружения Зейской и Бурейской ГЭС удержали в собственных 
водохранилищах более 65% приточности, серьезно снизив вероятные последствия для 
населенных пунктов, находящихся ниже по течению рек. 

ОАО "ОЭК" СОВЕРШИЛО БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
МОТОПРОБЕГ В Г. КОЛОМНА 

Мотосообщество ОАО «Объединенная энергетическая компания» провело 
благотворительный мотопробег в дом для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей в г. Коломна. Участники сообщества на 12 мотоциклах 

посетили детский дом и вручили его воспитанникам подарки, а также совместно 
с администрацией учреждения устроили для ребят праздничный обед. 

«Ruscable.ru» (Москва), 27.09.2013 

Мотосообщество ОАО «Объединенная энергетическая компания» провело 
благотворительный мотопробег в дом для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей в г. Коломна. 
Участники сообщества на 12 мотоциклах посетили детский дом и вручили его воспитанникам 
подарки, а также совместно с администрацией учреждения устроили для ребят праздничный 
обед. 
Кроме того, для детей было организовано представление, в ходе которого профессиональные 
водители покатали их на разных мотоциклах и вручили детям памятные значки. 
«Мы приезжаем в Коломну не первый раз. Дети, конечно, очень радуются, ведь главное для них 
– не подарки, а общение, новые впечатления. Наше сообщество старается уделить 
воспитанникам детского дома как можно больше внимания и хотя бы на некоторое время 
отвлечь их от бытовых трудностей», - сообщил начальник Юго-восточного РЭС ОАО «ОЭК» 
Денис Никитин. 
Руководство и воспитанники детского дома передали благодарность в адрес ОАО «ОЭК». 
Прошедшая акция стала очередным мероприятием по помощи воспитанникам детского дома в 
г. Коломна и других подобных учреждений. ОАО «ОЭК» регулярно организует 
благотворительные акции по помощи разным группам населения. 
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СИБЦЕМОВЦЫ ПОМОГЛИ МАЛЕНЬКИМ КУЗБАССОВЦАМ 
СОБРАТЬСЯ В ШКОЛУ 

Сотрудники ОАО «ХК «Сибцем» в очередной раз приняли участие в областной 
благотворительной акции «Помоги собраться в школу», организованной Советом 
общественности Кузбасса при содействии Администрации Кемеровской области 

и регионального отделения Общероссийской общественной организации 
«Российский красный крест». Холдинг поддерживает этот проект на протяжении 

последних 5 лет. 

«VSE42.ru» (Кемерово), 27.09.2013 

Сотрудники ОАО «ХК «Сибцем» в очередной раз приняли участие в областной 
благотворительной акции «Помоги собраться в школу», организованной Советом 
общественности Кузбасса при содействии Администрации Кемеровской области и 
регионального отделения Общероссийской общественной организации «Российский красный 
крест». Холдинг поддерживает этот проект на протяжении последних 5 лет. 
По итогам прошедшей акции свыше полутора тысяч школьников получили от кузбассовцев 
подарки к новому учебному году. В общей сложности благотворительная помощь была 
оказана на сумму 1,2 млн рублей. Свой заметный вклад в нее внесли и сибцемовцы, которые 
накануне нового учебного года начали работу по сбору необходимых для учебы школьных 
принадлежностей, ранцев, а также денежных средств, на которые были приобретены тетради, 
альбомы, ручки, карандаши, пеналы, наборы для творчества, развивающие игрушки для самых 
маленьких школьников и многое другое. Все подарки сотрудники компании передали 
специалистам регионального представительства Российского Красного Креста. 
«Холдинговая компания «Сибирский цемент» является нашим постоянным партнером в 
проведении не только этой акции, но и многих других благотворительных мероприятий, 
которые проходят по нашей инициативе в регионе, – отмечает председатель Красного Креста 
Кузбасса, заместитель председателя Российского Красного Креста по Сибирскому и 
Уральскому федеральным округам, эксперт Общественной палаты Кемеровской области Елена 
Малахова. – Мы признательны всем сибцемовцам, проявившим отзывчивость и неравнодушие 
к детям, которые особенно нуждаются в заботе». 
Все школьные принадлежности, подготовленные сотрудниками «Сибирского цемента», перед 
началом учебного года были переданы воспитанникам Березовской коррекционной школы-
интерната, Крапивинской коррекционной школы-интерната 8 вида, пациентам детских 
отделений Кемеровского областного клинического противотуберкулезного диспансера. 
«Сотрудники нашей компании всегда с энтузиазмом принимают участие в благотворительных 
акциях, которые инициирует Красный Крест, – отмечает директор по персоналу и организации 
управления ОАО «ХК «Сибцем» Вера Туманова. – Приятно видеть, что с каждым годом число 
подарков, которые мы передаем в детские социальные учреждения, растет, и цементники 
предпочитают не просто сдавать деньги, а самостоятельно подбирать подарки ребятишкам». 

СБЕРБАНК ВО ВЛАДИМИРЕ ОТКРЫВАЕТ ИНТЕРАКТИВНЫЕ 
КЛАССЫ 

В рамках социального благотворительного проекта «Виртуальная школа» 
Сбербанк подарил средней школе №14 г. Владимира четыре интерактивных 
класса. Данный проект стартовал с нового учебного года, он ориентирован на 

внедрение интерактивных технологий в процесс обучения и управления школой, 
а также оснащение мобильными компьютерными классами. 

«Prtime.ru» (Москва), 27.09.2013 

В рамках социального благотворительного проекта «Виртуальная школа» Сбербанк подарил 
средней школе №14 г. Владимира четыре интерактивных класса. 
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Напомним, что данный проект стартовал с нового учебного года, он ориентирован на внедрение 
интерактивных технологий в процесс обучения и управления школой, а также оснащение 
мобильными компьютерными классами. Интерактивная доска, проектор, 30 ноутбуков, 
интерактивный графический дисплей – в новых мобильных классах ребята могут уточнить 
изменения в школьном расписании, полистать электронный журнал и дневник, воспользоваться 
цифровыми учебными пособиями. Современным оборудованием оснащены кабинеты физики, 
биологии, математики и истории. 
- Нельзя говорить о том, что теперь абсолютно весь процесс обучения будет проходить в 
электронной форме, – отметила директор СОШ №14 Валентина Мезина. - Безусловно, 
останутся и учебники, и тетради, и лабораторные работы. Ребенок не окажется полностью 
погруженным в «виртуальную реальность». Но могу сказать, что благодаря современным 
технологиям процесс обучения значительно упростился. Детям очень нравятся новые 
интерактивные классы. Мы благодарны Сбербанку за такой роскошный подарок. 
- Хорошее образование было и остается залогом успешного будущего. Надеюсь, что 
интерактивные классы не просто станут для школьников незаменимым помощником в процессе 
обучения, но и послужат стимулом для перехода нашего образования на качественно новый 
уровень, - отметил управляющий Головным отделением Сбербанка России по Владимирской 
области Кирилл Алтухов. 
# # # 
Волго-Вятский банк Сбербанка России. 
Пресс-центр 
тел. +7(831) 417-98-86 
ovs@sbrf.nnov.ru 
ОАО «Сбербанк России» – крупнейший банк в России и один из ведущих глобальных 
финансовых институтов. На долю Сбербанка приходится около трети активов всего 
российского банковского сектора. Сбербанк является ключевым кредитором для национальной 
экономики и занимает крупнейшую долю на рынке вкладов. Учредителем и основным 
акционером ОАО «Сбербанк России» является Центральный банк Российской Федерации, 
владеющий 50% уставного капитала плюс одна голосующая акция. Другими 50% акций Банка 
владеют российские и международные инвесторы. Услугами Сбербанка пользуются более 110 
млн физических лиц и около 1 млн предприятий в 20 странах мира. Банк располагает самой 
обширной филиальной сетью в России: более 18 тысяч отделений и внутренних структурных 
подразделений. Зарубежная сеть Банка состоит из дочерних банков, филиалов и 
представительств в Великобритании, США, СНГ, Центральной и Восточной Европе, Турции и 
других странах. 
Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций 1481. 
Официальный сайт Банка – www.sberbank.ru. 
Волго-Вятский банк Сбербанка России — один из 17 территориальных банков Сбербанка 
России. Осуществляет обслуживание клиентов в следующих регионах: Нижегородская, 
Кировская, Владимирская области, республики Татарстан, Чувашия, Мордовия, Марий Эл. 
Филиальная сеть банка включает более 2300 подразделений, что обеспечивает максимальное 
удобство доступа к банковским услугам для всех жителей региона. 

ЗА МЕСЯЦ РЯЗАНЦЫ ПОГАСИЛИ БОЛЕЕ ЧЕТЫРЁХ МИЛ 
ИОНОВ ДОЛГОВ ПО АЛИМЕНТАМ 

С 5 августа по 10 сентября проведён месячник по взысканию алиментных 
платежей. В указанный период в УФССП России по Рязанской области 

активизирована работа по взысканию алиментов, проводились социальные, 
благотворительные мероприятия и акции. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 27.09.2013 

С 5 августа по 10 сентября проведён месячник по взысканию алиментных платежей. В 
указанный период в УФССП России по Рязанской области активизирована работа по 
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взысканию алиментов, проводились социальные, благотворительные мероприятия и акции, 
сообщает пресс-служба ведомства. В период месячника окончено 45 исполнительных 
производств. 2,5 миллиона рублей погашено должниками в добровольном порядке и 1,6 
миллионов рублей — после применения мер принудительного воздействия. Так, в рамках 
исполнительного производства о взыскании алиментов с гражданина Т., находящегося на 
исполнении в Касимовском районном отделе судебных приставов после ареста денежных 
средств, находящихся на расчетном счёте, Т. в счёт погашения задолженности по алиментам 
была выплачена денежная сумма в размере 40 тысяч рублей. 
285 производств окончены направлением копий исполнительных документов в организации для 
удержания периодических платежей из заработка должников. Должникам вручено 815 
направлений для обращения в территориальные органы ГУ Центр занятости Рязанской области, 
из них 132 трудоустроены, 67 поставлены на учёт в Центр занятости населения. Также 
вынесено 112 постановлений о временном ограничении на выезд за пределы Российской 
Федерации должников по алиментным обязательствам. 366 алиментщиков привлечены к 
административной ответственности. Вынесены 908 предупреждения об уголовной 
ответственности по части 1 статьи 157 Уголовного кодекса Российской Федерации.  

ДАГ КОНАНТ: БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ - ЭТО НАУЧНО-
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ ДЛЯ БИЗНЕСА 

Целенаправленные пожертвования могут помочь компаниям заложить основы 
для коммерческого успеха в будущем, уверен неисполнительный председатель 

Avon Products, председатель американского Комитета по поощрению 
корпоративной филантропии. По мнению Дага Конанта, благотворительность 

может помогать компаниям в снижении коммерческих рисков, выходе на новые 
рынки, привлечении сотрудников, построении успешного бренда, сокращении 

расходов, продвижении технологий и получении прибыли. 

«Ibusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

Целенаправленные пожертвования могут помочь компаниям заложить основы для 
коммерческого успеха в будущем, уверен неисполнительный председатель Avon Products, 
председатель американского Комитета по поощрению корпоративной филантропии (CECP). По 
мнению Дага Конанта, благотворительность может помогать компаниям в снижении 
коммерческих рисков, выходе на новые рынки, привлечении сотрудников, построении 
успешного бренда, сокращении расходов, продвижении технологий и получении прибыли. 
Корпоративная благотворительность обычно оценивается на контрасте с различными 
«совместными» или «смешанными» ценностными подходами к корпоративной социальной 
ответственности, когда компании добрыми делами прокладывают себе дорогу к процветанию. 
Но я определяю корпоративную благотворительность как исследовательский этап на пути 
инвестиций в социальные вопросы. Я призываю компании рассматривать инвестиции в 
филантропию как инкубаторы многообещающих идей и механизмы для понимания 
общественных и корпоративных нужд. Как и научно-исследовательские работы, 
благотворительность позволяет компаниям делать продуманные вложения в области, отдача 
от которых существует скорее в теории. 
Благотворительность как стратегия роста. 
Во время моего пребывания на посту генерального директора Campbell Soup у компании была 
амбициозная миссия - «создание самой экстраординарной продовольственной компании с 
помощью постоянной и повсеместной заботы о человеческих жизнях». Попутно мы запустили 
несколько грандиозных благотворительных начинаний. В 2010 году мы пообещали, что к 2020 
году мы вполовину сократим наши выбросы в атмосферу. Мы объявили о специальном 
партнерстве с Американской ассоциацией кардиологов, чтобы отреагировать на 
обеспокоенность потребителей сердечными проблемами, в особенности потому, что это имело 
отношение к диете. Вместе с Campbell Soup Foundation мы организовали долгосрочную 
программу по вопросам детского ожирения и голодания в сообществах, построенных вокруг 
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основных предприятий компании. И я видел, что чем больше мы использовали наши 
коммерческие ресурсы на привнесение социальных благ в сообщества вокруг нас, тем более 
вовлеченными в работу становились наши сотрудники, и наши показатели на рынке росли. 
Пример компании Campbell Soup вовсе не единичный. В 2003 году компании Vodafone 
получила возможность для развития мобильных банковских услуг в Африке через свой 
кенийский филиал Safaricom. И хотя в итоге идея оказалась прибыльной, изначально компания 
не была уверена в ней настолько, чтобы финансировать проект полностью. Поэтому новый 
сервис Safaricom по предоставлению мобильных банковских услуг был частично поддержан 
благотворительным грантом от Министерства международного развития Великобритании. 
Благотворительные доллары помогли выпестовать начинание, что в свою очередь послужило 
для Vodafone доказательством того, что в проекте можно пойти на более серьезные финансовые 
риски. 
Благотворительность также может помочь компаниям в развитии собственных работников. К 
примеру, программа Smarter Cities Challenge компании IBM является конкурентной 
программой-грантом, в результате которой IBM отправляет команды своих сотрудников в 
командировки в города всего мира, чтобы оказывать помощь в решении определенных 
социальных проблем. Команды предлагают комплексные услуги по консалтингу и используют 
основные коммерческие компетенции и знания компании, чтобы собирать и анализировать 
важную информацию, предлагать решения и совершенствовать такие сложные системы как 
здравоохранение и общественная безопасность. Многие сотрудники IBM говорят, что опыт, 
полученный ими в результате программы Smarter Cities Challenge, один из наиболее ценных в 
их карьере. Иными словами, это бесценная программа для профессионального развития и 
вовлечения сотрудников в работу, чего IBM не смогла бы приобрести на рынке. 
Благотворительность в цифрах. 
В настоящее время я являюсь председателем Комитета по поощрению корпоративной 
филантропии (CECP) – организации, которая собирает вместе старших руководителей ведущих 
мировых компаний и наделяет их возможностями, необходимыми для достижения прогресса по 
социальным вопросам, улучшая при этом показатели бизнеса. Корпорации, входящие в состав 
CECP, вместе ответственны приблизительно за половину годового ВВП США. Наш последнее 
исследование компаний из CECP, а также других компаний, входящих в список Fortune 500, 
показало, что 59% из них увеличили свои вложения в благотворительность между 2007 и 2012 
годами. Также оказалось, что в последние годы сильно увеличилось количество взносов в виде 
товаров и услуг. В процентах от общих корпоративных вложений в благотворительность 
неденежные вложения выросли с 57% в 2007 до 69% в 2012 году. И наконец, ведущим 
направлением для программных пожертвований стало образование. Согласно нашему 
исследованию, типичная компания посвящала 29% своего благотворительного бюджета 
помощи среднеобразовательным школам и высшим учебным заведениям. 
Члены CECP в прошлом году пожертвовали более $14 млрд на благотворительные цели. И я 
не считаю, что рост корпоративных вложений в благотворительность случайностью. 
Толковые компании понимают, что благотворительность – это часть общей стратегии, 
направленной на восстановление экономической ситуации, как в самих компаниях, так и в 
сообществах, в которые они инвестируются. Старший руководитель одного из крупнейших 
банков в Америке сказал мне, что вложения в социальные программы были одной из основных 
причин, позволивших его компании преодолеть кризис. Они помогли своим сообществам в 
тяжелые времена, а сообщества, в свою очередь, помогли им. 
Новый стандарт. 
Конечно же, благотворительность не единственная способ для компаний выполнять важные 
гражданские функции. Руководители должны использовать каждый инструмент в своем 
портфолио корпоративной социальной ответственности для помощи в создании экономических 
ценностей, которые могут помочь в решении серьезных социальных вопросов. С моей точки 
зрения, это явно новый стандарт; новая призма, через которую будут рассматриваться все 
действия корпораций. 
Я являюсь сильным сторонником более серьезного использования такого подхода бизнес 
сообществом, но я так же призываю компании повторно взглянуть на возможность в полной 
мере воспользоваться благотворительными начинаниями, которые могут проложить дорогу 
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будущим рыночным инновациям. Это хороший способ узнать что-то новое о сообществах и их 
нуждах, а также испытать новые коммерческие стратегии. Главное здесь – привнести в процесс 
хорошее понимание бизнеса и порядок. 
Автор - Даг Конант, неисполнительный председатель Avon Products, председатель Комитета по 
поощрению корпоративной филантропии (CECP) 

НАДЫМСКИЙ ДЕТСКИЙ ДОМ ОТМЕТИЛ ПЯТНАДЦАТИЛЕТНИЙ 
ЮБИЛЕЙ 

Заместитель главы администрации Надымского района Тамара Рябцева, 
председатели районной думы и городского собрания депутатов Анатолий 

Писаренко и Геннадий Радиола, генеральный директор ООО «Газпром добыча 
Надым» Сергей Меньшиков поздравили детский дом с пятнадцатилетним 

юбилеем. 

«Sever-press.ru» (Салехард), 27.09.2013 

Заместитель главы администрации Надымского района Тамара Рябцева, председатели районной 
думы и городского собрания депутатов Анатолий Писаренко и Геннадий Радиола, генеральный 
директор ООО «Газпром добыча Надым» Сергей Меньшиков поздравили детский дом с 
пятнадцатилетним юбилеем. 
Как сообщили ИА «Север-Пресс» в информационно-аналитическом управлении районной 
администрации, руководит детским домом Татьяна Исакова. Здесь все устроено с душой и по-
домашнему. В каждой группе - дети разных возрастов, характеров, а порой и настоящие 
родственники. Каждая из пяти групп живет в отдельном блоке, похожем на большую квартиру, 
где есть кухня, зал, спальня, комната для занятий и санузел. В здании оборудован 
оздоровительный комплекс: дети могут поплавать в бассейне, позаниматься на спортивных 
тренажерах, полежать в джакузи, посидеть в паровой кабине, посетить гидромассаж и фитобар. 
Есть и швейная мастерская с самым современным оборудованием, здесь дети сами моделируют 
одежду при помощи компьютерных программ, а также перешивают те вещи, которые им 
отдают горожане и благотворительные организации. Есть музыкальный кабинет с 
современными компьютерами. Накопившийся стресс можно снять в специально оборудованной 
сенсорной комнате. 
С 1996 года выпускниками детского дома стало около ста пятидесяти человек, большинство из 
них успешно социализируются. Важное направление работы педагогов - постинтернатная 
адаптация выпускников. Несколько лет назад начал действовать проект «Организация 
индивидуального сопровождения и поддержки выпускников в процессе их социализации». 
Первые годы их поддерживают социальный педагог, психолог, медработник и воспитатель-
куратор. 
В день рождения воспитанникам детского дома вручили много подарков. От районной 
администрации им подарили сертификат на приобретение лыжных комплектов, департамента 
образования - планшетные компьютеры, «Газпром добыча Надым» - студию и от коллектива 
надымского линейно-производственного управления магистральных газопроводов ООО 
«Газпром трансгаз Югорск» - велотренажеры. 
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«ЛУКОЙЛ» ИНВЕСТИРУЕТ В ЭКОНОМИКУ КРАСНОДАРСКОГО 
КРАЯ ДО 5 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ 

«ЛУКОЙЛ» инвестирует в экономику Краснодарского края до 5 миллиардов 
рублей. Соглашение о сотрудничестве губернатор Александр Ткачев и президент 

компании Вагит Алекперов подписали на Международном инвестиционном 
форуме в Сочи. Кроме прочего, компания обязуется оказывать 

благотворительную помощь, принимать участие в социальных программах и 
иных мероприятиях, поддерживаемых администрацией региона. 

«Governors.ru» (Москва), 27.09.2013 

Краснодарский край. 
«ЛУКОЙЛ» инвестирует в экономику Краснодарского края до 5 миллиардов рублей. 
Соглашение о сотрудничестве губернатор Александр Ткачев и президент компании Вагит 
Алекперов подписали на Международном инвестиционном форуме в Сочи. 
В соответствии с документом «ЛУКОЙЛ» намерен развивать оптовую и розничную 
реализацию нефтепродуктов на территории Краснодарского края. Компания планирует до 2018 
года инвестировать до 5 млрд. рублей в строительство новых автозаправочных комплексов в 
регионе. В настоящее время в регионе под маркой «ЛУКОЙЛ-Югнефтепродукт» работают 128 
АЗС. 
Также в рамках подписанного соглашения «ЛУКОЙЛ» будет содействовать техническому 
перевооружению топливно-энергетического комплекса. При этом компания обязуется 
использовать отечественное оборудование и внедрять новые технологии, разрабатываемые с 
участием предприятий и институтов края. 
Кроме того компания обязуется оказывать благотворительную помощь, принимать участие в 
социальных программах и иных мероприятиях, поддерживаемых администрацией региона. 
Со своей стороны Краснодарский край в рамках действующего законодательства будет 
оказывать компании содействие в осуществлении инвестиционной и иной хозяйственной 
деятельности. 
Пресс-служба главы администрации (губернатора) Краснодарского края. 

СБЕРБАНК РОССИИ ВО ВЛАДИМИРЕ ОТКРЫВАЕТ 
ИНТЕРАКТИВНЫЕ КЛАССЫ 

В рамках социального благотворительного проекта «Виртуальная школа» 
Сбербанк подарил средней школе №14 г. Владимира четыре интерактивных 
класса. Напомним, что данный проект стартовал с нового учебного года, он 
ориентирован на внедрение интерактивных технологий в процесс обучения и 

управления школой, а также оснащение мобильными компьютерными классами. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

В рамках социального благотворительного проекта «Виртуальная школа» Сбербанк подарил 
средней школе №14 г. Владимира четыре интерактивных класса. 
Напомним, что данный проект стартовал с нового учебного года, он ориентирован на внедрение 
интерактивных технологий в процесс обучения и управления школой, а также оснащение 
мобильными компьютерными классами. Интерактивная доска, проектор, 30 ноутбуков, 
интерактивный графический дисплей – в новых мобильных классах ребята могут уточнить 
изменения в школьном расписании, полистать электронный журнал и дневник, воспользоваться 
цифровыми учебными пособиями. Современным оборудованием оснащены кабинеты физики, 
биологии, математики и истории. 
- Нельзя говорить о том, что теперь абсолютно весь процесс обучения будет проходить в 
электронной форме, – отметила директор СОШ №14 Валентина Мезина. - Безусловно, 
останутся и учебники, и тетради, и лабораторные работы. Ребенок не окажется полностью 
погруженным в «виртуальную реальность». Но могу сказать, что благодаря современным 
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технологиям процесс обучения значительно упростился. Детям очень нравятся новые 
интерактивные классы. Мы благодарны Сбербанку за такой роскошный подарок. 
- Хорошее образование было и остается залогом успешного будущего. Надеюсь, что 
интерактивные классы не просто станут для школьников незаменимым помощником в процессе 
обучения, но и послужат стимулом для перехода нашего образования на качественно новый 
уровень, - отметил управляющий Головным отделением Сбербанка России по Владимирской 
области Кирилл Алтухов. 
ОАО «Сбербанк России» – крупнейший банк в России и один из ведущих глобальных 
финансовых институтов. На долю Сбербанка приходится около трети активов всего 
российского банковского сектора. Сбербанк является ключевым кредитором для национальной 
экономики и занимает крупнейшую долю на рынке вкладов. Учредителем и основным 
акционером ОАО «Сбербанк России» является Центральный банк Российской Федерации, 
владеющий 50% уставного капитала плюс одна голосующая акция. Другими 50% акций Банка 
владеют российские и международные инвесторы. Услугами Сбербанка пользуются более 110 
млн физических лиц и около 1 млн предприятий в 20 странах мира. Банк располагает самой 
обширной филиальной сетью в России: более 18 тысяч отделений и внутренних структурных 
подразделений. Зарубежная сеть Банка состоит из дочерних банков, филиалов и 
представительств в Великобритании, США, СНГ, Центральной и Восточной Европе, Турции и 
других странах. 
Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций 1481. 
Волго-Вятский банк Сбербанка России — один из 17 территориальных банков Сбербанка 
России. Осуществляет обслуживание клиентов в следующих регионах: Нижегородская, 
Кировская, Владимирская области, республики Татарстан, Чувашия, Мордовия, Марий Эл. 
Филиальная сеть банка включает более 2300 подразделений, что обеспечивает максимальное 
удобство доступа к банковским услугам для всех жителей региона. 

АКЦИЮ «ОБЕРЕГАЙ» ПОДДЕРЖАЛИ 150 ЮНЫХ 
НОВОЧЕБОКСАРЦЕВ 

На новочебоксарской набережной прошла всероссийская благотворительная 
экологическая акция «оБЕРЕГАй». Ее организовали Чебоксарская ГЭС (филиал 
ОАО «РусГидро») и городская администрация, чтобы привлечь внимание к 

серьезной проблеме - загрязнения прибрежных территорий. 

«Grani21.ru» (Новочебоксарск), 27.09.2013 

На новочебоксарской набережной прошла всероссийская благотворительная экологическая 
акция «оБЕРЕГАй». Ее организовали Чебоксарская ГЭС (филиал ОАО «РусГидро») и городская 
администрация, чтобы привлечь внимание к серьезной проблеме - загрязнения прибрежных 
территорий. 
По инициативе гидроэнергетиков акция проходит в Чувашии весной и осенью уже седьмой год 
подряд. На этот раз на очистку правого берега Волги вышли 150 юных новочебоксарцев: 
ученики школ №№ 4, 5, 8, 10 и гимназии № 6, а также воспитанники молодежной 
экологической дружины «Муравейник».  
Всех «эко-бойцов» гидроэнергетики обеспечили экипировкой с символикой акции, рабочим 
инвентарем и мешками для мусора. Чтобы акция не превратилась в скучный субботник, ее 
организаторы объявили конкурс на самую необычную находку. 
Всего за час работы ребятам удалось набрать почти 200 мешков мусора. Самый большой 
«урожай» полиэтиленовых пакетов, одноразовой посуды, пластиковых и стеклянных бутылок, 
автомобильных запчастей собрали ученики 10-й школы. Среди неожиданных вещей – бур для 
зимней рыбалки, два бампера, мангал, решетка для барбекю. 
За оригинальные находки активисты эко-движения получили призы от Чебоксарской ГЭС. 
Команды также показали «домашнее задание» - экологические плакаты под девизом «Берега 
оБЕРЕГАй!». Лучшим из них признан рисунок учащихся гимназии № 6. 
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Чтобы ребята меньше использовали полиэтиленовые пакеты, которые не разлагаются и тем 
самым наносят непоправимый вред окружающей среде, гидроэнергетики подарили каждому 
школьнику холщовую эко-сумку с надписью «Я люблю свой город». 
Завершилась экологическая акция вывозом мусора на свалку и установкой на прибранной 
территории табличек с призывом: «Пожалуйста, не сорите! Здесь убирались дети». 
Министерство строительства, архитектуры и жилищно-коммунального хозяйства Чувашской 
Республики. 
Первоисточник: Филиал ОАО «РусГидро» - «Чебоксарская ГЭС» 

В КОПЕНГАГЕНЕ ОТКРЫЛОСЬ ЗАВЕДЕНИЕ С НЕОБЫЧНОЙ 
КОНЦЕПЦИЕЙ 

На этой неделе в Копенгагене открылся ресторан, в котором все блюда готовятся 
из продуктов с истекающим сроком годности. Называется заведение Rub og Stub. 

Все сотрудники Rub og Stub работают на волонтерской основе, вырученные 
средства направляются в благотворительные организации в Сьерра-Леоне. 

«Restoranoved.ru» (Санкт-Петербург), 27.09.2013 

На этой неделе в Копенгагене открылся ресторан, в котором все блюда готовятся из продуктов 
с истекающим сроком годности. Называется заведение Rub og Stub. 
В Дании, как и во всем мире, набирает популярность движение фриганов, выступающих против 
расточительности общества и принципиально питающихся тем, что найдут в мусорных баках. 
Приверженцы этого движения даже открывают собственные рестораны с едой «из помойки». 
Один из них не так давно появился в США. Датский Rub og Stub придерживается иной 
философии: в качестве ингредиентов используются продукты, которые стоят первыми в 
очереди на выброс в магазинах – главным образом из-за того, что у них истекает срок годности. 
Создателям заведения уже удалось заручиться поддержкой двух супермаркетов, 
принадлежащих крупнейшему датскому ритейлеру Coop Danmark. Все сотрудники Rub og Stub 
работают на волонтерской основе, вырученные средства направляются в благотворительные 
организации в Сьерра-Леоне. 

«БИЛАЙН» ПРОВЕДЕТ ПРАЗДНИК ДЛЯ СЛАБОСЛЫШАЩИХ 
ЛЮДЕЙ 

ОАО «ВымпелКом» (бренд «Билайн») выступит генеральным партнером 
ежегодного Московского фестиваля «PEACE and LOVE» - «МИР ГЛУХИХ», 
который пройдет в Москве в субботу 28 сентября в ПКиО «Сокольники». 

«Lybawa.ru» (Тула), 27.09.2013 

ОАО «ВымпелКом» (бренд «Билайн») выступит генеральным партнером ежегодного 
Московского фестиваля «PEACE and LOVE» - «МИР ГЛУХИХ», который пройдет в Москве в 
субботу 28 сентября в ПКиО «Сокольники». 
Это красочное мероприятие, организованное активистами фонда «Мир и Любовь» при 
поддержке «Билайн», Правительства Москвы и Всероссийского общества глухих, приурочен ко 
всемирному дню глухих, учрежденному ООН в 1951 году. По статистике каждый девятый 
человек на планете – это человек с нарушением слуха. Во многих странах Европы и Америки 
язык жестов является обязательным для изучения сотрудниками социальных служб, 
полицейскими и медицинскими работниками. Фестиваль «Мир Глухих», ежегодно проводимый 
в Москве, призван привлечь внимание российского общества к проблеме слабослышащих 
людей и помочь им адаптироваться в здоровой среде. 
Как и во все прошлые годы, программа пятого юбилейного фестиваля включает в себя 
разнообразные развлекательные программы, а также презентацию полезных сервисов для 
слабослышащих людей: зона подключения к интернету от «Билайн», зона юридической 
консультации и трудоустройства, зоны обучения языку жестов. Для маленьких посетителей 
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фестиваля будут организованы детские площадки, конкурсы, спортивные мероприятия, в том 
числе развлечения от партнера мероприятия – компании «McDonald’s». Традиционно, на 
фестивале будет организован специальный танцпол, трансформирующий звуки музыки в 
вибрации, и все участники фестиваля смогут «услышать» музыку. На главной сцене фестиваля 
в поддержку людей с инвалидностью по слуху выступят ежегодные гости международных 
фестивалей фокусников, акробаты, иллюзионисты и клоуны. 
Кроме этого, на мероприятии пройдет награждение победителей первого конкурса 
видеороликов на языке жестов, объединившего клипмейкеров, певцов и музыкантов со всей 
России. Мероприятие состоится в ПКиО «Сокольники» 28 сентября с 14,00 до 20,00. 
*** Одним из направлений корпоративной социальной ответственности «Билайн» является 
поддержка людей с ограниченными возможностями, в частности клиентов с ограничениями 
слуха и речи. С 2006 года в Компании существует специальный тарифный план «Со-общение», 
разработанный в Екатеринбурге по инициативе и при участии одного из обществ 
слабослышащих людей «Страна глухих». Позднее, тарифный план стал доступен 
слабослышащим людям на всей территории России, а в 2011-2012гг «Билайн» реализовал 
бесплатный доступ с мобильных устройств к «нулевым зонам» в Интернете, включающим в 
себя социальные сети и ряд новостных порталов. Эта опция позволила слабослышащим людям 
бесплатно общаться в социальных сетях и более полно интегрироваться в современное 
общество. 

ИЛ-76 АВИАКОМПАНИИ "АВИАКОН ЦИТОТРАНС" С 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫМ ГРУЗОМ НА БОРТУ УСПЕШНО 

ПРИЗЕМЛИЛСЯ В БЛАГОВЕЩЕНСКЕ 

ИЛ-76 авиакомпании "Авиакон Цитотранс" с благотворительным грузом на борту 
успешно приземлился в Благовещенске. «Из Свердловской области до 

Благовещенска и Хабаровска на нашем самолете отправлено оборудование для 
восстановления жилых домов и социальных объектов, - пояснил Евгений 

Рожков, коммерческий директор Авиакомпании "Авиакон Цитотранс". - Общий 
вес груза - 32 тонны». 

«Airportsint.ru» (Москва), 27.09.2013 

Из Свердловской области до Благовещенска и Хабаровска на нашем самолете отправлено 
оборудование для восстановления жилых домов и социальных объектов, - пояснил Евгений 
Рожков, коммерческий директор Авиакомпании "Авиакон Цитотранс". - Общий вес груза - 32 
тонны. 
Помощь пострадавшим от наводнения отправлена 25 сентября одной из уральских компаний. 
Более тысячи мотопомп, порядка 700 электрических и жидкотопливных тепловых пушек, а 
также дренажные насосы, бензопилы и бензорезы. 
Отправка гуманитарной помощи на авиатранспорте из Екатеринбурга - редкость. Обычно 
подобные грузы транспортируют из Москвы. Авиакомпания "Авиакон Цитотранс" уже 
участвовала в оказании помощи пострадавшим от стихийного бедствия. Так, например, была 
доставлена помощь нуждающимся в 2005 году после разрушительного цунами в Юго-
Восточной Азии, в 2006 году - после землетрясения в Пакистане и в 2010 году - после трагедии 
на далеком острове Гаити. Также в 2010 году летчики авиакомпании доставили более 80 тонн 
гуманитарной помощи пострадавшим в результате межнационального конфликта в Республике 
Кыргызстан. 
Источник: компания «АК "Авиакон Цитотранс» 

СОВМЕСТНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПОЧТЫ 
РОССИИ И ГАЗЕТЫ "СОБЕСЕДНИК"27.09.2013 

В период проведения Всероссийской декады подписки с 8 по 18 октября 2013 
года ЗАО «Собеседник» организует совместную с Почтой России 



 296

благотворительную акцию. Она направлена на оказание финансовой помощи 
детям из «Дома ребенка, специализированного для детей с органическим 

поражением центральной нервной системы с нарушением психики». 

«Otveri.info» (Тверь), 27.09.2013 

В период проведения Всероссийской декады подписки с 8 по 18 октября 2013 года ЗАО 
«Собеседник» организует совместную с Почтой России благотворительную акцию. Она 
направлена на оказание финансовой помощи детям из «Дома ребенка, специализированного для 
детей с органическим поражением центральной нервной системы с нарушением психики». 
Все читатели, оформившие подписку в период проведения акции на еженедельную газету 
«Собеседник», эту же газету с приложением «Между нами, женщинами», отдельные издания 
«Между нами, женщинами» и «Только звезды», участвуют в благотворительном сборе 
средств. Сумма такого сбора с одного оформленного подписного издания на 6 месяцев 
составляет 40 рублей. В случае подписки на 2 издания сумма благотворительного сбора 
составит 80 рублей. 
ФГУП «Почта России» на время проведения акции предоставляет скидку в размере 10% от 
стоимости услуг по приему заказов на подписку и доставку издания. Со своей стороны ЗАО 
«Собеседник» также производит снижение каталожных сумм при подписке на указанные 
издания на 10%. 
Деньги, собранные в период проведения акции, будут перечислены на расчетный счет 
благотворительного фонда «Кто, если не я?». Поучаствовать в благотворительной акции с 8 
по 18 октября могут все жители Тверской области. Для этого лишь необходимо прийти в 
близлежащее отделение почтовой связи и подписаться на издания «Собеседника». 

CROCS ОБЪЯВЛЯЕТ 28 СЕНТЯБРЯ 2013 ГОДА 
МЕЖДУНАРОДНЫМ ДНЕМ КОМФОРТА 

Crocs объявила 28 сентября Международным днем комфорта. В рамках 
глобальной программы корпоративной социальной ответственности Crocs Cares 
компания помогла сделать жизнь нуждающихся более комфортной – 15 000 пар 

обуви Crocs™ переданы на благотворительные цели. 

«Nanya.ru» (Москва), 27.09.2013 

Покупателей ждут скидки на самые удобные модели обуви Crocs, а пользователи социальных 
сетей смогут принять участие в фотоконкурсе на тему комфорта в нашей жизни. 
Компания Crocs, приглашает россиян присоединиться к празднованию Международного Дня 
Комфорта 28 сентября. В течение всей недели до 29 сентября посетители магазинов Crocs могут 
приобрести самые комфортные модели Crocs™ со скидкой 20%. Также до 6 октября в 
социальной сети Instagram будет проходить конкурс: авторы лучших фотоснимков на тему 
комфорта, уюта и гармонии, размещенных с хэштегом #crocscomfort, получат сертификаты на 
скидку 50% во всех московских магазинах Crocs и в интернет-магазине Crocs.ru. 
Кроме этого, в рамках глобальной программы корпоративной социальной ответственности 
Crocs Cares компания поможет сделать жизнь нуждающихся более комфортной – 15 000 пар 
обуви Crocs™ будут переданы на благотворительные цели. 
Результаты опроса, проведенного исследователями из Wakefield Research по заказу компании 
Crocs, свидетельствуют, что большинство людей испытывают постоянное чувство дискомфорта 
в различных жизненных ситуациях. Неудивительно, что 65% респондентов высказались в 
поддержку идеи появления нового праздника – Дня Комфорта, который призван заставить 
людей задуматься о том, как сделать нашу жизнь более комфортной и гармоничной. 
«Компания Crocs стремится к тому, чтобы производить самую удобную обувь, и мы хотим 
поддержать идею жизни, полной комфорта, объявлением первого в истории ежегодного 
Международного Дня Комфорта, - отметил Джон МакКарвел, генеральный директор компании 
Crocs. - Мы надеемся, что наши покупатели объединятся вокруг этого праздника и расскажут о 



 297

нем своим друзьям и членам семьи, которые, возможно, портят себе жизнь неудобной обувью и 
даже не подозревают, что можно быть стильным, не жертвуя удобством». 

КИРОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СБЕРБАНКА РОССИИ 
ПОДДЕРЖАЛО БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ АКЦИЮ 

«ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!» 

Кировское отделение Сбербанка приняло участие в ежегодной 
благотворительной акции «Здравствуй, школа!», организованной Кировским 

областным отделением «Российского Детского Фонда». 

«Adbusiness.ru» (Москва), 27.09.2013 

Кировское отделение Сбербанка приняло участие в ежегодной благотворительной акции 
«Здравствуй, школа!», организованной Кировским областным отделением «Российского 
Детского Фонда». 
Собранные в ходе акции средства будут направлены на оказание помощи детям-сиротам и 
детям из малообеспеченных семей, проживающим в Кировской области. 
Оказать посильную помощь нуждающимся может каждый. Сделать благотворительный взнос 
в пользу Российского детского фонда можно через устройства самообслуживания Сбербанка. 
Путь совершения платежа через терминал/банкомат: 
• При оплате наличными денежными средствами: «Платежи наличными» – «Прочие платежи и 
услуги» - «Благотворительность» - «Российский детский фонд». 
• При оплате банковской картой Сбербанка: «Платежи в нашем регионе» – «Прочие платежи и 
услуги» - «Благотворительность» - «Российский детский фонд». 
ОАО «Сбербанк России» – крупнейший банк в России и один из ведущих глобальных 
финансовых институтов. На долю Сбербанка приходится около трети активов всего 
российского банковского сектора. Сбербанк является ключевым кредитором для национальной 
экономики и занимает крупнейшую долю на рынке вкладов. Учредителем и основным 
акционером ОАО «Сбербанк России» является Центральный банк Российской Федерации, 
владеющий 50% уставного капитала плюс одна голосующая акция. Другими 50% акций Банка 
владеют российские и международные инвесторы. Услугами Сбербанка пользуются более 110 
млн физических лиц и около 1 млн предприятий в 20 странах мира. Банк располагает самой 
обширной филиальной сетью в России: более 18 тысяч отделений и внутренних структурных 
подразделений. Зарубежная сеть Банка состоит из дочерних банков, филиалов и 
представительств в Великобритании, США, СНГ, Центральной и Восточной Европе, Турции и 
других странах. 
Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций 1481. 
Волго-Вятский банк Сбербанка России — один из 17 территориальных банков Сбербанка 
России. Осуществляет обслуживание клиентов в следующих регионах: Нижегородская, 
Кировская, Владимирская области, республики Татарстан, Чувашия, Мордовия, Марий Эл. 
Филиальная сеть банка включает более 2 300 подразделений, что обеспечивает максимальное 
удобство доступа к банковским услугам для всех жителей региона. 

В РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ МЕСЯЧНИКА 
ПО ВЗЫСКАНИЮ АЛИМЕНТОВ 

В УФССП России по Рязанской области с 5 августа по 10 сентября был проведён 
месячник по взысканию алиментных платежей. В указанный период судебными 
приставами была активизирована работа по взысканию алиментов, проводились 

социальные, благотворительные мероприятия и акции. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 28.09.2013 

В УФССП России по Рязанской области с 5 августа по 10 сентября был проведён месячник по 
взысканию алиментных платежей. В указанный период судебными приставами была 
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активизирована работа по взысканию алиментов, проводились социальные, 
благотворительные мероприятия и акции, сообщает пресс-служба УФССП России по 
Рязанской области. В период проведения месячника 45 исполнительных производств окончено 
фактическим исполнением. 2,5 миллиона рублей погашено должниками в добровольном 
порядке и 1,6 миллиона — после применения мер принудительного воздействия. Например, в 
рамках исполнительного производства о взыскании алиментов с гражданина, находящегося на 
исполнении в Касимовском районном отделе судебных УФССП России по Рязанской области, 
после ареста судебным приставом-исполнителем денежных средств, находящихся на расчетном 
счёте, должником в счёт погашения задолженности по алиментам была выплачена денежная 
сумма в размере 40 тысяч рублей. 
285 исполнительных производств окончены направлением копий исполнительных документов в 
организации для удержания периодических платежей из заработка должников. Должникам 
вручено 815 направлений для обращения в территориальные органы ГУ Центр занятости 
Рязанской области, из них 132 были трудоустроены, 67 — поставлены на учёт в Центр 
занятости населения. Вынесено 112 постановлений о временном ограничении на выезд за 
пределы Российской Федерации должников по алиментным обязательствам. 366 алиментщиков 
привлечены к административной ответственности. Вынесены 908 предупреждения об 
уголовной ответственности по части 1 статьи 157 Уголовного кодекса РФ.  

ПЕНСИОНЕРКА-МАСТЕРИЦА ИЗ ТРОИЦКА СТАНЕТ 
УЧАСТНИЦЕЙ ПЕРЕДАЧИ НА ПЕРВОМ КАНАЛЕ 

Троичанка Евгения Трофимова приняла участие в масштабном 
благотворительном телемарафоне Первого канала, который прошел вчера. 83-
летнюю пенсионерку-рукодельницу пригласила в Останкино редактор проекта 

«Пусть говорят» Ангелина Сурина, узнав о большом желании Евгении 
Федоровны передать связанные ею теплые вещи пострадавшим от небывалого 

наводнения на Дальнем Востоке. 

Марина Клайн, 

«Mediazavod.ru» (Челябинск), 28.09.2013 

Троичанка Евгения Трофимова примет участие в масштабном благотворительном 
телемарафоне Первого канала, который стартует завтра. 83-летнюю пенсионерку-рукодельницу 
пригласила в Останкино редактор проекта «Пусть говорят» Ангелина Сурина, узнав о большом 
желании Евгении Федоровны передать связанные ею теплые вещи пострадавшим от 
небывалого наводнения на Дальнем Востоке. 
Сегодня энергичная пенсионерка уже прилетела в Москву, а завтра, как она сообщила по 
телефону, примет участие в съемках и встретится с популярным ведущим Андреем Малаховым, 
о чем она так долго мечтала. 
О необычной мастерице в Москве узнали, в том числе и из материалов, размещенных на нашем 
сайте МедиаЗавод. Одна из недавних публикаций о музее прикладного творчества, который 
организовала Евгения Трофимова у себя в однокомнатной квартире, была в январе нынешнего 
года. 
– Решила поделиться своим теплом с жителями Дальнего Востока, попавшим в беду, – говорит 
Евгения Трофимова. – И буду очень рада, если теплые шали, носочки, пинетки, которые я 
привезла кого-то согреют. Не могу оставаться в стороне, когда кому-то требуется помощь. 

КИРОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СБЕРБАНКА ПОДДЕРЖАЛО ЦЕНТР 
ДЕТСКОГО ТВОРЧЕСТВА «РАДУГА» 

Кировское отделение Сбербанка в рамках реализации стратегической программы 
оказания благотворительной помощи детским учреждениям, поддержало МБОУ 
ДОД Центр Детского Творчества «Радуга». Выделенные денежные средства 
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будут направлены на развитие материально-технической базы и поддержку 
детского творчества в Центре «Радуга» 

«Pr.adcontext.net» (Москва), 28.09.2013 

26 сентября 2013 года, г. Киров – Кировское отделение Сбербанка в рамках реализации 
стратегической программы оказания благотворительной помощи детским учреждениям, 
поддержало МБОУ ДОД Центр Детского Творчества «Радуга». 
Выделенные денежные средства будут направлены на развитие материально-технической базы 
и поддержку детского творчества в Центре «Радуга» 
Центр детского творчества «Радуга» является одним из учреждений дополнительного 
образования г.Кирово-Чепецка. Около 800 детей города в возрасте от 3 до 18 лет занимаются в 
объединениях по интересам. Центр детского творчества так же является организатором 
городских школьных фестивалей, конкурсов, различных мероприятий. 
# # # 
Волго-Вятский банк Сбербанка России Пресс-центр тел. +7(831) 417-98-86 
ОАО «Сбербанк России» – крупнейший банк в России и один из ведущих глобальных 
финансовых институтов. На долю Сбербанка приходится около трети активов всего 
российского банковского сектора. Сбербанк является ключевым кредитором для национальной 
экономики и занимает крупнейшую долю на рынке вкладов. Учредителем и основным 
акционером ОАО «Сбербанк России» является Центральный банк Российской Федерации, 
владеющий 50% уставного капитала плюс одна голосующая акция. Другими 50% акций Банка 
владеют российские и международные инвесторы. Услугами Сбербанка пользуются более 110 
млн физических лиц и около 1 млн предприятий в 20 странах мира. Банк располагает самой 
обширной филиальной сетью в России: более 18 тысяч отделений и внутренних структурных 
подразделений. Зарубежная сеть Банка состоит из дочерних банков, филиалов и 
представительств в Великобритании, США, СНГ, Центральной и Восточной Европе, Турции и 
других странах. 
Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций 1481. 
Официальный сайт Банка – www.sberbank.ru 
Волго-Вятский банк Сбербанка России — один из 17 территориальных банков Сбербанка 
России. Осуществляет обслуживание клиентов в следующих регионах: Нижегородская, 
Кировская, Владимирская области, республики Татарстан, Чувашия, Мордовия, Марий Эл. 
Филиальная сеть банка включает более 2 300 подразделений, что обеспечивает максимальное 
удобство доступа к банковским услугам для всех жителей региона. 

СОСТОЯЛСЯ ТРАДИЦИОННЫЙ АУКЦИОН В ЧЕСТЬ КОНЬЯКА 
LA PART DES ANGES 

На неделе во французском хозяйстве Chateau de Brillac состоялись 
традиционные торги La Part des Anges в честь коньяка, носящие еще и 

благотворительный характер. Такое мероприятие проходит каждый год осенью 
до того, как начинается сезон гонки спиртов. Для ведущих коньячных домов 

аукцион стал делом чести. 

«Alcohole.ru» (Москва), 28.09.2013 

На неделе во французском хозяйстве Chateau de Brillac состоялись традиционные торги La Part 
des Anges в честь коньяка, носящие еще и благотворительный характер. Такое мероприятие 
проходит каждый год осенью до того, как начинается сезон гонки спиртов. Для ведущих 
коньячных домов аукцион стал делом чести. После специального торжественного ужина всем 
гостям, которых насчитывалось более 600 человек, предложили принять участие в торгах. В 
рамках данного события было выставлено порядка трех десятков лотов, представляющих собой 
редкие виды коньяков, которые были произведены самыми знатными коньячными домами и 
ранее вообще не поступали в продажу. 
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Самым значимым из всех представленных лотов стал коньяк в бутылке объемом три литра 
Louis XIII от Remy Martin. Этот шедевр спустили с молотка за 32 тысячи евро, таким образом, 
эта сумма установила наивысшее достижение за все время существования аукциона (впервые 
он был проведен в 2006 году). В частности и вся вырученная сумма на данных торгах также 
призвана одной из самых значимых. 
Поступления, как и прежде, будет переданы в рамках благотворительной акции Красному 
кресту и другой подобной организации. 

В ЗАБАЙКАЛЬЕ ТЕАТР КУКОЛ «ТРИДЕВЯТОЕ ЦАРСТВО» 
НАЧАЛ СБОР СРЕДСТВ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ 

НАВОДНЕНИЯ НА СЕВЕРЕ КРАЯ 

Забайкальский государственный театр кукол «Тридевятое царство» в 
воскресенье 29 сентября начал акцию по сбору средств для пострадавших от 
наводнения жителей Тунгокоченского района в рамках благотворительного 
марафона «Всем миром», объявленного первым каналом центрального TV. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 29.09.2013 

Забайкальский государственный театр кукол «Тридевятое царство» в воскресенье 29 сентября 
начал акцию по сбору средств для пострадавших от наводнения жителей Тунгокоченского 
района в рамках благотворительного марафона «Всем миром», объявленного первым каналом 
центрального TV. 
Сама акция продлится до 18 октября, когда в день открытия 79-го театрального сезона, артисты 
театра сыграют спектакль «Дюймовочка». Средства, собранные за период с 29 сентября по 18 
октября и сбор от первого спектакля сезона будут направлены в клуб села Тунгокочен, 
пострадавшего от наводнения, - сообщает сайт «Забмедиа.Ру» со ссылкой на менеджера театра 
Александра Кудина. 
Напомним, наводнение в селе Тунгокочен произошло 28 июня из-за подъёма уровня воды в 
реке Каренге. Людей эвакуировали из 250 подтопленных домов. 

БЛАГОДАРЯ АКЦИИ "ВСЕМ МИРОМ" НА ПЕРВОМ КАНАЛЕ НА 
14.00 УЖЕ СОБРАЛИ 140 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 

29 сентября на Первом канале состоялся благотворительный марафон «Всем 
миром». На 14.00 по амурскому времени уже собрали более 140 миллионов 

рублей. Все средства, собранные во время благотворительного марафона, будут 
переданы пострадавшим от наводнения. 

«Teleport2001.ru» (Благовещенск), 29.09.2013 

29 сентября на Первом канале начался благотворительный марафон «Всем миром». На 14.00 
по амурскому времени уже собрали более 140 миллионов рублей. Все средства, собранные во 
время благотворительного марафона, будут переданы пострадавшим от наводнения. 
Стоимость SMS в поддержку пострадавших в зависимости от оператора составляет от 40 до 50 
рублей. Чтобы поучаствовать в акции, необходимо отправить текст "вместе" на номер 4447. 
Также можно поддержать, отправив онлайн-перевод, воспользовавшись одной из платежных 
систем. Перевод возможен с помощью банковской карты или с помощью электронного 
кошелька в этой системе. В этой акции принимают участие ведущие Первого канала, 
музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. Одновременно работают несколько студий Первого 
канала, колл-центр, площадки в Парке культуры и в Лужниках. В рамках благотворительно 
марафона "Всем миром" в Парке Горького состоится концерт. Начало концерта – в 12.00 Среди 
участников – Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр Маршал, Сергей Галанин, Валерия, 
Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума Турман", "А-Студио", 
"Город 312", "Любэ", "Браво". Вход - свободный. Будут прямые включения из других регионов 
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России. Информация о собранных средствах для пострадавших в ходе марафона выводится на 
специальные экраны. А в конце акции телезрители узнают сумму пожертвований. 
Из последних мнений, размещенных на сайте Первого канала: 
ЛАРА ЛЕТО, РОССИЯ, ЧЕЛЯБИНСК | 06:00, 29/09/2013 ПЕРВЫЙ КАНАЛ, СПАСИБО ВАМ 
ЗА ВАШИ ДОБРЫЕ ДЕЛА! Людям очень удобно оказывать посильную помощь через СМС. 
Хочется, чтобы возможность отправить материальную помощь через СМС была всегда 
постоянной, ежедневной. Разве это трудно сделать? Так хочется поддержать людей, 
пострадавших от наводнения! Желаю им тeплой зимы, сил, терпения и крепкого здоровья! Я 
сочинила стихотворение, которое посвятила им, жителям Дальнего Востока. ВСЕМ МИРОМ 
ПОМОЖЕМ! Автор - Лара Лето Огромные площади, Дальний Восток - Опора страны и 
надежда. Туда, где затоплено все в малый срок, Мы шлем, кто еду, кто одежду. Так страшно 
представить, подумать о том! - Разлился Амур, будто море. Исчезло, что нажито долгим 
трудом. Ничем не утешить то горе! Дома уплывают с насиженных мест. Людские мечты словно 
тают. А сколько не вышедших замуж невест Теперь лишь о доме мечтают! И люди, и скот, - 
все, кто смог уцелеть, - Боясь, что придут мародеры, На крышах живут, сберегая добро, И 
помощи ждут волонтеров. Там школы закрыты. Кружа над водой, Стремятся помочь вертолеты. 
Стараются справиться люди с бедой. Работа, работа, работа... Масштабов огромных, не 
виданных там, Случилось в краю наводненье. Дай, Господи, крепости дамбам, мостам, А людям 
- и сил, и терпенья! Беды нет чужой, пусть она далеко. Мы жить равнодушно не можем. Мы 
тем, кто в беде, всем, кому нелегко, ПОМОЖЕМ, ВСЕМ МИРОМ ПОМОЖЕМ! 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" НА "ПЕРВОМ КАНАЛЕ" 
СОБИРАЕТ ДЕНЬГИ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ 

НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

"Первый канал" организовал сбор средств для помощи пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке; в воскресенье в эфире телеканала начался 

благотворительный марафон. Перечислять деньги призывают ведущие канала, 
звезды кино и шоу-бизнеса. Масштабы сбора средств впечатляют: сбор средств 
начался 20 сентября, и на момент написания заметки сумма почти достигла 230 

млн рублей. 

«Newsru.com» (Москва), 29.09.2013 

"Первый канал" организовал сбор средств для помощи пострадавшим от наводнения на 
Дальнем Востоке; в воскресенье в эфире телеканала начался благотворительный марафон. 
Перечислять деньги призывают ведущие канала, звезды кино и шоу-бизнеса. Масштабы сбора 
средств впечатляют: сбор средств начался 20 сентября, и на момент написания заметки сумма 
почти достигла 230 млн рублей. При этом от частных лиц только за первый час марафона 
поступило более 20 млн, говорится в сообщении на сайте канала. 
Принять участие в акции может каждый, к этому призывают все "лица" канала. 
Отпрвь смс со словом Вместе на номер 4447. Помоги пострадавшим на Дальнем Востоке. #всем 
миром. Пожалуйста RT! 
Стоимость сообщения составляет от 35 до 50 рублей, в зависимости от региона и оператора, 
сообщает "Интерфакс". 
В пресс-службе "Первого канала" заявили, что средства, собранные в ходе марафона, будут 
переданы пострадавшим с последующим отчетом. Кроме того, все деньги за рекламу в этот 
день канал перечислит тем, кто оказался в беде. 
Ведущими марафона стали, в частности, Леонид Якубович, Елена Малышева, Андрей Малахов, 
Иван Ургант и Арина Шарапова. Марафон начался в 8 утра и продлится до 18:00. 
Планируются включения из городов и поселков, затронутых стихией, а также из нескольких 
студий и площадок в Москве. 
В рамках благотворительно марафона в Парке Горького состоится концерт. Начало концерта - 
в 12:00 мск. Среди участников - Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр Маршал, Сергей 
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Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума 
Турман", "А-Студио", "Город 312", "Любэ", "Браво", сообщает ИТАР-ТАСС. 
Иван Ургант заявил: "Я часто стараюсь говорить с вами несерьезно, а сейчас буду серьезен. 
Нашим с вами землякам очень нужна помощь. Мне кажется, что это тот случай, когда мы 
можем помочь не городу - конкретным людям. Можно, не вставая со своего кресла или с дивана 
отправить смс, и эти деньги, можете быть уверены, будут отправлены тем, кому сейчас они 
очень нужны. Это совсем недорого, но прелесть нашей с вами страны, что нас очень много. 
Давайте поможем!" 

ТЕАТР КУКОЛ НАЧАЛ СБОР СРЕДСТВ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ 
ОТ НАВОДНЕНИЯ НА СЕВЕРЕ КРАЯ 

Забайкальский государственный театр кукол «Тридевятое царство» с 29 
сентября начал акцию по сбору средств для пострадавших от наводнения 

жителей Тунгокоченского района в рамках благотворительного марафона «Всем 
миром», объявленного первым каналом центрального телевидения. 

«Chita.ru» (Чита), 29.09.2013 

Забайкальский государственный театр кукол «Тридевятое царство» с 29 сентября начал акцию 
по сбору средств для пострадавших от наводнения жителей Тунгокоченского района в рамках 
благотворительного марафона «Всем миром», объявленного первым каналом центрального 
телевидения. 
Об этом ИА «Чита.Ру» сообщили в театре кукол. 
«В театре установлена урна для сбора средств пострадавшим от наводнения. 18 октября, в день 
открытия 79-го театрального сезона, артисты театра сыграют спектакль «Дюймовочка». 
Средства, собранные с 29 сентября по 18 октября и сбор от первого спектакля сезона будут 
направлены в клуб села Тунгокочен, пострадавшего от наводнения», — говорится в сообщении. 
Наводнение в селе Тунгокочен произошло 28 июня из-за подъёма уровня воды в реке Каренге. 
Людей эвакуировали из 250 подтопленных домов. В этот же день режим чрезвычайной 
ситуации был введён в Забайкальском крае в связи с дождями и подтоплениями. 30 июня 
временно исполняющий обязанности губернатора Забайкальского края Константин Ильковский 
лично побывал в Тунгокочене, где пообещал местным жителям бросить все силы на 
восстановление дорог, а также вернуть домой студентов из Читы и восстановить материальный 
ущерб пострадавшим после его подсчётов. 

СЕГОДНЯ ПРОХОДИТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН 
"ВСЕМ МИРОМ": ТВЕРСКАЯ ОБЛАСТЬ МОЖЕТ ПОМОЧЬ 

ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ 

29 сентября Первый канал проводил благотворительный марафон "Всем миром" 
в помощь тем, кто пострадал от стихии на Дальнем Востоке. В зоне бедствия 

оказались десятки тысяч людей. 

«Afanasy.biz» (Тверь), 29.09.2013 

29 сентября Первый канал проводит благотворительный марафон "Всем миром" в помощь 
тем, кто пострадал от стихии на Дальнем Востоке. В зоне бедствия оказались десятки тысяч 
людей. 
Помочь пострадавшим просто: для этого достаточно отправить СМС-сообщение со словом 
"Вместе" на номер 4447, его стоимость не более 50 рублей. Прием смс продолжается. К 
настоящему моменту собрано 277 771 544,72 рублей. 
Не остается в стороне и Верхневолжье. ТвГТУ снял ролик, призывающий всех студентов, 
преподавателей, родителей и детей взять свой сотовый телефон и отправить сообщение. Это 
может сделать каждый. 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «ВСЕМ МИРОМ» 

29 сентября с 8 утра по московскому времени на Первом канале - 
благотворительный марафон «Всем миром», цель которого помочь 

пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой акции приняли участие 
ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса.  

«Sovonline.ru» (Советский), 29.09.2013 

29 сентября с 8 утра по московскому времени на Первом канале - благотворительный марафон 
«Всем миром», цель которого помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой 
акции примут участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. 
Планируются включения из городов и поселков, затронутых стихией, а также из нескольких 
студий и площадок в Москве. 
В рамках благотворительного марафона "Всем миром" в Парке Горького состоится концерт. 
Среди участников – Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр Маршал, Сергей Галанин, 
Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума Турман", "А-
Студио", "Город 312", "Любэ", "Браво".Вход - свободный. 
В этой акции сможет принять участие каждый. Отправив смс-сообщение на номер, который 
будет указан на экране, вы тоже сможете помочь людям, оказавшимся в беде. Средства, 
собранные в ходе марафона, будут переданы пострадавшим с последующим отчетом. 
Внимание! Внимание! Все деньги за рекламу, прошедшую в эфире 29 сентября, Первый канал 
перечислит тем, кто оказался в беде. 
Сбора вещей для пострадавших не планируется, все необходимое будет куплено на средства, 
собранные в ходе акции. 
Уважаемые жители России, Армении, Молдовы, Азербайджана! Вы можете отправить SMS-
сообщение со словом "ВМЕСТЕ" на короткий номер 4447. Максимальная стоимость сообщения 
— 50 рублей. 
Внимание! Отправляя SMS-сообщение, Вы даёте согласие на обработку своих персональных 
данных для возможности обратной связи с целью поблагодарить Вас, в том числе в эфире 
Первого канала. 
Стоимость 1 смс-сообщения на номер 4447 у операторов связи. 
Внимание! Цена указана без НДС. 

«ВСЕМ МИРОМ»: В ПОМОЩЬ ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ 

В воскресенье на Первом канале прошел телевизионный благотворительный 
марафон «Всем миром», цель которого помочь пострадавшим от наводнения на 
Дальнем Востоке. В этот день на разных площадках Первого канала проходили 

самые разные передачи и прямые включения: от концертов популярных 
исполнителей до обсуждения ситуации на Дальнем Востоке. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 29.09.2013 

В это воскресенье, 29 сентября, с 8:00 до 18:00 по московскому времени на Первом канале 
пройдет телевизионный благотворительный марафон «Всем миром», цель которого помочь 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этот день на разных площадках Первого 
канала будут проходить самые разные передачи и прямые включения: от концертов 
популярных исполнителей до обсуждения ситуации на Дальнем Востоке. В студии "Новостей" 
организуют телефонный центр - звезды кино и телевидения, певцы и музыканты будут 
общаться со зрителями Первого канала - людьми, которые разделили чужую боль и всем миром 
помогают тем, кто нуждается в поддержке. 
В этой акции сможет принять участие каждый. Отправив смс-сообщение со словом «Вместе» на 
номер 4447, вы тоже сможете помочь людям, оказавшимся в беде. Средства, собранные в ходе 
марафона, будут переданы пострадавшим с последующим отчетом. 
Максимальная стоимость sms-сообщения всего 50 рублей. Но помимо этого деньги можно 
жертвовать и при помощи электронных платежных систем "Пэйпал", "РБК-Мани" и "Яндекс-
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деньги". С любого компьютера, из любой точки мира. Все деньги от рекламы 29 сентября 
"Первый канал" также переведет в Фонд помощи. 
В Москве в Парке Горького на площадке у Зеленого театра состоится большой бесплатный 
концерт. Он начнется в полдень. И продолжится он до 18 часов. На сцену выйдут группы "Ума 
Турман", "Любэ", "А-Студио", Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Валерий Меладзе, 
Евгений Маргулис, Валерия и многие-многие другие. Кроме этого, зрители телемарафона 
увидят специально подготовленные номера от наставников и участников шоу "Голос". 
Иван Ургант: 
- Мне кажется, что это тот случай, когда мы можем помочь не городу - конкретным людям. 
Можно, не вставая со своего кресла или с дивана отправить смс, и эти деньги, можете быть 
уверены, будут отправлены тем, кому сейчас они очень нужны. 
Леонид Якубович: 
- Клянусь, я даже не ожидал, что такое количество людей захотят помочь. Мне бы очень 
хотелось, чтобы вышел номер журнала "Форбс" не со списком самых богатых людей в России 
или в мире, а со списком тех, кто больше денег перевел туда – на Дальний Восток. 

ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" СТАРТОВАЛ НА ПЕРВОМ 
КАНАЛЕ 

Благотворительный телемарафон "Всем миром" 29 сентября проводил Первый 
канал российского телевидения с 8:00 до 18:00 часов. Собранные средства 
направят пострадавшим при масштабном наводнении на Дальнем Востоке. 

«Pravda.ru» (Москва), 29.09.2013 

Благотворительный телемарафон "Всем миром" 29 сентября проводит Первый канал 
российского телевидения с 8:00 до 18:00 часов. Собранные средства направят пострадавшим 
при масштабном наводнении на Дальнем Востоке. Учавствуют в акции в качестве ведущих: 
Леонид Якубович, Елена Малышева, Андрей Малахов, Иван Ургант, Арина Шарапова, а также 
музыканты и звезды кино. Телеканал осуществляет прямые включения из пострадавших 
районов и студий в Москве. 
Только за первый час трансляции было получено более 20 миллионов рублей от частных лиц по 
всей России. 
Чтобы оказать помощь и принять участие в марафоне необходимо отправить SMS-сообщение 
со словом "вместе" на номер 4447. 
Кроме того, Первый канал планирует перечислить затопленным дальневосточным регионам 
деньги, собранные от продажи рекламы 29 сентября. 

ТЕЛЕМАРАФОН НА ПЕРВОМ СОБРАЛ МИЛЛИОНЫ ДЛЯ 
ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

В рамках организованной Первым каналом акции «Всем миром» собрано более 
447 миллионов рублей на помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. Сумма собранных средств обновляется в прямом эфире телеканала. 

«Diver-sant.ru» (Нижневартовск), 29.09.2013 

В рамках организованной Первым каналом акции «Всем миром» собрано более 447 миллионов 
рублей на помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Сумма собранных 
средств обновляется в прямом эфире телеканала. 
Благотворительный марафон стартовал в воскресенье, 29 сентября, в 08:00. В акции Первого 
канала участвовали музыканты, звезды кино и шоу- бизнеса. В парке Горького состоялся 
благотворительный концерт, в котором приняли участие Ольга Кормухина, Лариса Долина, 
Александр Маршал, Сергей Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений 
Маргулис, группы «Ума Турман», «А-Студио», «Город 312», «Любэ», «Браво». 
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Глава МЧС России Владимир Пучков поблагодарил Первый канал за проведение акции «Всем 
миром» по сбору помощи для пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Министр 
также выразил благодарность «участникам благотворительной акции, всем, кто откликнулся 
на беду и оказал помощь». «Подобная акция поможет скорейшему возвращению людей к 
нормальной жизни, и она еще раз доказывает, что дальневосточники не остались со своей бедой 
наедине», – сказал Пучков. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН ПЕРВОГО КАНАЛА 
СОБРАЛ 370 МЛН РУБЛЕЙ ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Благотворительный марафон Первого канала собрал 370 млн рублей. Все 
собранные средства в ходе марафона «Всем миром» будут направлены на 

строительство жилья для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке. Первый 
канал выберет застройщика и будет регулярно отчитываться о трате средств и 

ходе строительства жилья для пострадавших. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 29.09.2013 

Благотворительный марафон Первого канала собрал 370 млн рублей. Все собранные средства 
в ходе марафона «Всем миром» будут направлены на строительство жилья для пострадавших от 
паводка на Дальнем Востоке. Первый канал выберет застройщика и будет регулярно 
отчитываться о трате средств и ходе строительства жилья для пострадавших. Об этом в прямом 
эфире «Русской службы новостей» сообщил генеральный директор Первого канала Константин 
Эрнст. 
«На данный момент зарегистрировано 370 814 213 рублей. По информации проайдеров, это не 
вся сумма пришла, еще несколько сотен тысяч смс еще не обработано. При этом операторы не 
берут комиссию за сообщения. Чтобы аферисты не воспользовались деньгами, надо заходить 
именно через сайт Первого канала. Мы будем регулярно о всех фазах траты денег 
информировать аудиторию Первого канала, отчитаемся за каждую копейку», — сказал он. 
Эрнст добавил, что так же все средства от рекламы на Первом канале за сегодняшний день, что 
составляет около 2,5 миллиона рублей, будут направлены на строительство жилья для 
пострадавших от наводнения. 
По словам гендиректора Первого канала, компании «Газпром», «Роснефть» и «Русгидро» также 
перечислили деньги в ходе благотворительного марафона «Всем миром». 
В благотворительной акции принимают участие музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. В 
рамках благотворительно марафона «Всем миром» в парке Горького состоится концерт. Среди 
участников - Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр Маршал, Сергей Галанин, Валерия, 
Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы «Ума Турман», «А-Студио», 
«Город 312», «Любэ», «Браво». 

ТЕЛЕМАРАФОН В ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА 
СОБРАЛ БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ 

Телемарафон в помощь пострадавшим от паводка в регионах Дальнего Востока, 
организованный "Первым каналом", собрал более полумиллиарда рублей, 

говорится в сообщении, размещенном на сайте телеканала. 

«Newsru.com» (Москва), 29.09.2013 

Телемарафон в помощь пострадавшим от паводка в регионах Дальнего Востока, 
организованный "Первым каналом", собрал более полумиллиарда рублей, говорится в 
сообщении, размещенном на сайте телеканала. В эту сумму включены деньги как частных 
жертвователей, так и компаний. Точный баланс неизвестен, но, например, "Газпром" сообщил, 
что вместе с дочерними компаниями перечислил около 50 млн рублей. 
"Первый канал" благодарит всех, кто отправил хотя бы одно СМС со словом ВМЕСТЕ на номер 
4447. Десять часов подарили нам поистине удивительное ощущение - дали почувствовать себя 
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не только одной большой страной, но и одной большой семьей - дружной, отзывчивой, не 
безразличной..." - отмечает телеканал. В сообщении также говорится, что сотовые операторы 
отказались от прибыли за эти благотворительные СМС. "Первый канал" со своей стороны 
перечислил в фонд марафона прибыль от размещения рекламы за день. 
По данным на 19:45 мск. на счет акции поступили 513 358 643 рубля. "Все средства пойдут на 
возведение домов для пострадавших семей. Каждый такой дом собирается по специальной 
быстрой технологии, он рассчитан на несколько семей и отапливается собственной котельной, 
что особенно важно в преддверии сезона холодов. Это - полноценное, комфортное жилье. 
Сколько таких зданий мы сможем построить, скольким семьям мы сможем помочь - зависит от 
того, сколько денег мы всем миром соберем. Это только кажется, что собранная сумма - 
огромная. На самом деле, чем больше денег - тем больше семей смогут провести зиму в 
комфортных условиях. А таких нуждающихся семей - очень и очень много", - сообщает 
телеканал. 
Окончательная сумма станет ясна в течение ближайших дней, "после того, как отчитаются 
мобильные операторы и интернет-провайдеры", указывает руководство канала. После этого 
будет выбрана компания, которая заключит контракт с производителем сборных домов и 
обеспечит их транспортировку и монтаж в трех наиболее пострадавших от наводнения 
областях: в Хабаровском крае, Еврейской автономной области и Амурской области. 

ПОЧТИ ПОЛМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ СОБРАЛ ТЕЛЕМАРАФОН 
ПЕРВОГО КАНАЛА В ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ НА 

ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

29 сентября Первый канал организовал благотворительный телемарафон "Всем 
миром" для сбора помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Yuga.ru» (Краснодар), 29.09.2013 

29 сентября Первый канал организовал благотворительный телемарафон "Всем миром" для 
сбора помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
Акция проходит с 8 утра. В ней принимают участие ведущие Первого канала, музыканты, 
звезды кино и шоу-бизнеса. В течение дня проходят включения из городов и поселков, 
затронутых стихией, а также из нескольких студий и площадок в Москве. 
Кроме того, в рамках марафона в московском Парке Горького проходит благотворительный 
концерт. Среди участников - Лариса Долина, Александр Маршал, Ольга Кормухина, Сергей 
Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, группы "Ума 
Турман", "А-Студио", "Город 312", "Любэ", "Браво". 
Также все деньги за рекламу, прошедшую в эфире 29 сентября, Первый канал перечислит 
пострадавшим от паводка. 
В акции может принять участие каждый, отправив платное sms-сообщение со словом 
"ВМЕСТЕ" на короткий номер 4447. Также можно отправить онлайн-перевод, 
воспользовавшись одной из указанных платежных систем. Перевод возможен с помощью 
банковской карты или с помощью электронного кошелька в этой системе. Подробности на 
сайте проекта. 
К настоящему времени в рамках акции собрано более 450 миллионов рублей. Все средства, 
собранные в ходе марафона, будут переданы пострадавшим с последующим отчетом. 
Напомним, аномальный паводок на Амуре продолжается с конца июля, сильнейшее наводнение 
охватило Амурскую и Еврейскую автономную области, Хабаровский край, режим ЧС введен в 
Приморье. По официальным данным, около 100 тысяч человек пострадали и понесли ущерб, 
более 20 тысяч эвакуированы. Правительством РФ для оказания помощи пострадавшим от 
наводнения выделено почти 13 млрд рублей. 
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Р. КАДЫРОВ ПОДДЕРЖАЛ АКЦИЮ ПОМОЩИ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров призвал всех поддержать 
благотворительную акцию помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. С таким призывом Р. Кадыров обратился в своем блоге в Instagram. 

«Governors.ru» (Москва), 29.09.2013 

Чеченская Республика 
Р. Кадыров поддержал акцию помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке 
Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров призвал всех поддержать благотворительную 
акцию помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. С таким призывом Р. 
Кадыров обратился в своем блоге в Instagram. 
«Дальний Восток переживает тяжелые дни. В результате небывалых ливневых дождей 
пострадали тысячи и тысячи семей. Люди лишились крова над головой, имущества, 
документов. Президент России Владимир Путин, правительство, МЧС решают проблему 
ликвидация последствий. Однако, россияне всегда отличались личной отзывчивостью на чужую 
боль, чужое горе. И сегодня, откликнувшись на телемарафон Первого канала «Всем миром», 
люди со всех концов нашей великой страны делают посильные взносы. Я тоже сделал свой 
вклад и призываю, каждого, кто может, сейчас набрать номер 4447, затем кодовое слово 
Вместе, отправить СМС. Этим вы поможете нашим согражданам, в зоне стихийного бедствия», 
- написал Р. Кадыров в своем блоге в Instagram. 
Отметим, что впервые же минуты публикации поста десятки подписчиков блога Р. Кадырова 
выразили готовность принять участие в благотворительной акции, а также благодарили Главу 
ЧР за неравнодушие к чужой беде. 
Благотворительный телемарафон «Всем миром» по сбору средств пострадавшим проводит 
Первый канал. Сбор средств начался еще 20 сентября и на данный момент сумма составляет 
более 230 млн рублей. От частных лиц только за первый час марафона поступило более 20 млн, 
- сообщает пресс-служба Первого канала. 
Средства, собранные в ходе марафона, будут переданы пострадавшим с последующим отчетом. 
Кроме того, все деньги за рекламу в этот день канал перечислит тем, кто оказался в беде. 
В акции принимают участие ведущие Первого канала, музыканты и звезды кино. 
Отметим, что для оказания помощи пострадавшим от наводнения правительством выделено 
почти 13 млрд. рублей. 

ПЕРВЫЙ КАНАЛ СОБРАЛ ДЛЯ ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ 
СВЫШЕ 300 МЛН РУБЛЕЙ 

29 сентября в Москве проходил благотворительный фестиваль по сбору денег 
для затопленного региона. 

«2x2.su» (Благовещенск), 29.09.2013 

29 сентября в Москве проходит благотворительный фестиваль по сбору денег для 
затопленного региона 
С 14:00 (амурское время) на Первом канале стартовал благотворительный марафон «Всем 
миром». Телеведущие, артисты, общественные деятели помогают собрать деньги для 
затопленного Дальнего Востока. 
Весь день по Первому каналу показывают сюжеты о затопленном регионе. В студии программы 
«Пусть говорят» собрались и амурские подтопленцы, в том числе и знаменитый пес Дружок. 
Артисты отвечают на звонки пострадавших и сами дозваниваются подтопленцам. Так 
пострадавшим и тем, кто присылает больше всего смс-сообщений, позвонили Валерия, Евгений 
Миронов, Михаил Пореченков и пр. 
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В парке Горького в Москве продолжается бесплатный концерт – артисты также собирают 
средства для Дальнего Востока. Достаточно только отправить смс «вместе» на номер 4447. На 
данный момент уже собрано свыше 338 млн рублей. 
Добавим, что мошенники уже пользуются случаем и в соцсетях устраивают собственный сбор 
средств. 

В РАМКАХ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО МАРАФОНА УЖЕ 
СОБРАЛИ 110 МЛН РУБЛЕЙ 

С раннего утра 29 сентября в России стартовал благотворительный марафон 
«Всем миром».  

«2x2.su» (Благовещенск), 29.09.2013 

29 сентября на Первом канале проводит акция «Всем миром» для помощи затопленного 
Дальнего Востока 
С раннего утра 29 сентября в России стартует благотворительный марафон «Всем миром». 
Официально он начинается в 8.00 (мск), но уже сейчас все неравнодушные граждане могут 
перевести деньги на счет затопленного Дальнего Востока. 
Всего уже было переведено 110 млн рублей. Также в фонд помощи пострадавших при 
наводнении пойдет вся выручка от рекламы на Первом канале. Все средства пойдут на 
восстановление домов подтопленцев. 
На Первом канале весь день будут идти включения из студий, выступления телеведущих, 
артистов и пр. В парке Горького в Москве пройдет концерт звезд российской эстрады. 

ДЛЯ ПОМОЩИ АМУРСКИМ ПОДТОПЛЕНЦАМ В МОСКВЕ 
ПРОЙДЕТ КОНЦЕРТ 

В парке Горького бесплатно выступили Лариса Долина, Александр Маршал, 
Валерия, группа «Город 312». Концерт звезд российской эстрады прошел в 

рамках благотворительного марафона на Первом канале.  

«2x2.su» (Благовещенск), 29.09.2013 

В парке Горького бесплатно выступят Лариса Долина, Александр Маршал, Валерия, группа 
«Город 312» 
Концерт звезд российской эстрады пройдет в рамках благотворительного марафона на Первом 
канале. В 12.00 в московском парке начнутся выступления артистов, а вход на мероприятие 
будет свободным. 
Первый канал 29 сентября проводит акцию по сбору средств: все желающие помочь 
дальневосточникам могут перевести деньги с помощью карты, sms. Все средства, вырученные с 
показа рекламы на канале, пойдут в фонд помощи пострадавших. 
В течение дня на Первом канале запланированы включения из городов и поселков, куда пришла 
большая вода. 
«Кто если не мы поможем тем людям, кто попал в беду, с миру по нитке, голому рубаха. Ведь 
только братское отношение друг к другу, делает нашу страну сильнее. Дай Бог людям 
попавшим в беду, пережить эту зиму!!!», - пользователи оставляют комментарий на сайте 
Первого канала. 

ЯРКИЕ ЦВЕТА — ДЕТЯМ 

«Триколор ТВ» возобновил свою программу благотворительности, начатую еще 
в 2008 году в Карачаево-Черкесской Республике. Тогда в регионе были бесплатно 
установлены комплекты спутникового оборудования в детских домах. Теперь, 
спустя пять лет, оператор вновь вернулся к программе, но на этот раз на новом 
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техническом уровне – «Триколор ТВ» решил обеспечить детские дома 
телевидением высокой четкости, так называемым FullHD. 

«Technograd.com» (Ростов-на-Дону), 30.09.2013 

«Триколор ТВ» возобновил свою программу благотворительности, начатую еще в 2008 году в 
Карачаево-Черкесской Республике. Тогда в регионе были бесплатно установлены комплекты 
спутникового оборудования в детских домах. Теперь, спустя пять лет, оператор вновь вернулся 
к программе, но на этот раз на новом техническом уровне – «Триколор ТВ» решил обеспечить 
детские дома телевидением высокой четкости, так называемым FullHD. 
Телевидение высокой четкости отличается от стандартного более яркими красками, точностью 
цветопередачи. На экране можно рассмотреть практически все мелкие детали. Стоит ли 
говорить о том, что такой подарок нужен детям, для которых реальный мир нередко черно-бел. 
Особенно если учесть, что в придачу к комплекту спутникового телевидения высокой четкости 
дети получили еще доступ и к восьми телеканалам, которые входят в специальный «Детский 
пакет». 
Большую поддержку в этой работе спутниковому оператору оказала администрация 
Республики — ведь недостаточно просто желать сделать что-то доброе, необходимо еще и 
правильно организовать рабочий процесс. За установку спутникового оборудования «Триколор 
ТВ FullHD» в регионе отвечают ООО «Спецвидеотехника» и другие авторизованные дилеры 
компании. Государственный республиканский Детский дом для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей (Усть-Джегута), Республиканский стационарный 
реабилитационный центр для детей с ограниченными возможностями (Эркен-шахар), 
Черкесский городской дом ребенка для детей с органическим поражением центральной нервной 
системы с нарушением психики, — вот названия только нескольких детских домов, 
участвующих в программе. 
- Программа действительно очень хорошая и нужная, — говорит дилер «Триколор ТВ» 
Анатолий Уртенов, проводивший установку. — Дети рады, что можно посмотреть новые 
телеканалы. Честно говоря, когда видишь счастливые и довольные лица детей и стариков, когда 
много раз за день слышишь «спасибо», понимаешь, что все сделано правильно. 
Благотворительная программа «Триколор ТВ» только набирает свой ход по стране: Нижний 
Новгород, Калининград, Великий Новгород, Архангельск, Екатеринбург, Адыгея. Приятно 
осознавать, что одним из первых регионов в этом списке оказалась и Карачаево-Черкесия, и что 
доброта и благотворительность — не громкий звук, а вполне конкретные дела. 

«ПЕРВЫЙ КАНАЛ» ПРОВЕЛ МАРАФОН «МЫ ВМЕСТЕ» ДЛЯ 
СБОРА СРЕДСТВ ПОСТРАДАВШИМ В ДВФО 

«Первый канал» организовал благотворительный телемарафон «Мы вместе» для 
сбора средств пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«Mger2020.ru» (Москва), 29.09.2013 

Сегодня, 29 сентября, «Первый канал» организовал благотворительный телемарафон «Мы 
вместе» для сбора средств пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. Мероприятие 
транслировалось в прямом эфире телеканала с 8 утра до 18 вечера. Также в рамках акции в 
столичном Парке Горького прошел 6-часовой концерт с участием звезд эстрады. 
По итогам акции участниками марафона, идея которого принадлежит генеральному директору 
«Первого канала» Константину Эрнсту, было собрано более 500 миллионов рублей. Пока что, 
на данный момент, эта сумма является предварительной. Окончательные данные станут 
известны лишь в понедельник, когда все средства окажутся сосредоточенными на банковском 
счете. 
Кроме того, в рамках благотворительного марафона в Парке Горького прошел 6-часовой 
концерт, вход на который был для всех абсолютно бесплатным. Для зрителей со сцены 
выступили многие известные артисты и коллективы, в том числе «Город-312», «Ума Турман», 
«А-студио», Александр Маршал, Сергей Галанин, Леонид Агутин, Евгений Маргулис. 



 310

В целом, работу телемарафона обеспечивали несколько сотен сотрудников телеканала, 
выпустив за его время более 60 оригинальных сюжетов. 
Напомним, что ранее «Молодая Гвардия» приняла активное участие в сборе гуманитарной 
помощи для пострадавших на Дальнем Востоке. Для этого в Москве был открыт пункт, 
который работал с 24 августа по 16 сентября у ТРЦ «Тройка». За время работы центра сбора 
гумпомощи молодогвардейцам удалось собрать огромное количество вещей, которые были 
отправлены в пострадавшие от паводка регионы. Все собранные вещи 17 сентября были 
доставлены до адресата на Дальний Восток пострадавшим. 
И. о. Руководителя проекта «Я – Доброволец» Максим Костин: – «Молодая Гвардия» 
поддерживает замечательную инициативу «Первого канала» по сбору средств пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. Благодаря этой акции, каждый желающий сможет 
поучаствовать в восстановлении пострадавших от наводнения регионов. Важна даже самая 
незначительная помощь каждого, кто готов помочь и отправить средства для тех, чьи дома и 
участки наиболее пострадали от затопления, тех, кто остался без крыши над головой и потерял 
все, что нажил. «Молодая Гвардия» оперативно собирала и отправляла все самое необходимое 
для жителей Еврейской автономной области, Хабаровского края и Амурской области. На пункт 
сбора помощи, который работал в Москве с 24 августа по 16 сентября, жители и гости столицы 
приносили вещи и технические средства, так необходимые людям, находившимся в зоне ЧС, в 
затопленных городах, поселках и деревнях. Сегодня ситуация стабилизируется, и вода сходит, 
но жителям еще предстоит восстанавливать свои дома и участки. Ущерб от стихии огромен. 
Помощь в этом восстановлении и будущем строительстве, конечно же, необходима. И то, как на 
этот призыв откликнулись жители всей страны, свидетельствует о том, как много у нас людей, 
готовых прийти на помощь друг другу в сложной ситуации. 

В АНГАРСКЕ ПОЯВЯТСЯ РАЗВИВАЮЩИЕ УГОЛКИ ДЛЯ 
ЛЮДЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ 

Совсем скоро в центральной городской библиотеке в 18 микрорайоне и 
центральной детской библиотеке имени А.П. Гайдара в 106 квартале будут 
обустроены специализированные уголки для людей с ограниченными 

возможностями. Благодаря спонсорству ОАО «АК «Транснефть» было выделено 
170 тысяч рублей на закупку всего необходимого. 

Валерия Маяковская, 

«News.babr.ru» (Иркутск), 30.09.2013 

Совсем скоро в центральной городской библиотеке в 18 микрорайоне и центральной детской 
библиотеке имени А.П. Гайдара в 106 квартале будут обустроены специализированные уголки 
для людей с ограниченными возможностями. 
Благодаря спонсорству ОАО «АК «Транснефть» было выделено 170 тысяч рублей на закупку 
всего необходимого. До конца года в ангарских библиотеках появятся пособия для 
слабовидящих людей, аудио-литература, мягкие формы для людей с проблемами опорно-
двигательного аппарата, игры для развития сенсорики и световой стол для рисунков песком. 
«Наши специалисты уделяют большое внимание обслуживанию людей с ограниченными 
возможностями здоровья. Ведь сегодня именно библиотеки являются для многих инвалидов 
центрами информации, образования, реабилитации и досуга. Именно в библиотечных стенах 
они могут как просто отдохнуть, найти свой круг общения, интересно и с пользой провести 
время, так и получить необходимую информацию по различным вопросам. Для многих 
пользователей, библиотеки - единственное окно в большой мир», - сообщила директор МАУК 
«Центральная библиотечная система» Людмила Тимофеева. 



 311

ПЕРВЫЙ КАНАЛ ПОМОЖЕТ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

29 сентября на Первом канале прошел благотворительный марафон «Всем 
миром», цель которого помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем 

Востоке.  

«SmolCity.ru» (Гагарин), 29.09.2013 

29 сентября с 8 утра на Первом канале - благотворительный марафон «Всем миром», цель 
которого помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой акции примут 
участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. Планируются 
включения из городов и поселков, затронутых стихией, а также из нескольких студий и 
площадок в Москве. 
В рамках благотворительно марафона "Всем миром" в Парке Горького состоится концерт. 
Начало концерта – в 12.00 Среди участников – Ольга Кормухина, Лариса Долина, Александр 
Маршал, Сергей Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, 
группы "Ума Турман", "А-Студио", "Город 312", "Любэ", "Браво".Вход - свободный. 
В этой акции сможет принять участие каждый. Отправив смс-сообщение на номер, который 
будет указан на экране, вы тоже сможете помочь людям, оказавшимся в беде. Средства, 
собранные в ходе марафона, будут переданы пострадавшим с последующим отчетом. 
Внимание! Внимание! Все деньги за рекламу, прошедшую в эфире 29 сентября, Первый канал 
перечислит тем, кто оказался в беде. 
Сбора вещей для пострадавших не планируется, все необходимое будет куплено на средства, 
собранные в ходе акции. 
Ведущие Канала помощи - Леонид Якубович, Елена Малышева, Андрей Малахов, Иван Ургант, 
Арина Шарапова. 
Уже сейчас вы можете принять участие в телемарафоне по сбору средств пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке! 
Способы участия: 
Уважаемые жители России, Армении, Молдовы, Азербайджана! Вы можете отправить SMS-
сообщение со словом "ВМЕСТЕ" на короткий номер 4447. Максимальная стоимость сообщения 
— 50 рублей. 
Внимание! Отправляя SMS-сообщение, Вы даёте согласие на обработку своих персональных 
данных для возможности обратной связи с целью поблагодарить Вас, в том числе в эфире 
Первого канала. 
Стоимость 1 смс-сообщения на номер 4447 у операторов связи. 
Внимание! Цена указана без НДС. 

ЮРИЙ ТРУТНЕВ: ПРАВИТЕЛЬСТВО ГОТОВИТ НОВУЮ 
ПРОГРАММУ РАЗВИТИЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Для развития Дальнего Востока готовится новая программа, сообщил вице-
премьер - полпред президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий 
Трутнев. "Борясь с паводком, мы думаем о завтрашнем дне. Мы уже сегодня 
готовим программу развития Дальнего Востока", - сказал он в эфире "Первого 
канала", который в воскресенье проводил благотворительный телемарафон 

"Всем миром" по сбору помощи пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 

«Poluostrov-kamchatka.ru» (Петропавловск-Камчатский), 30.09.2013 

Для развития Дальнего Востока готовится новая программа, сообщил вице-премьер - полпред 
президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. 
"Борясь с паводком, мы думаем о завтрашнем дне. Мы уже сегодня готовим программу 
развития Дальнего Востока", - сказал он в эфире "Первого канала", который в воскресенье 
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проводил благотворительный телемарафон "Всем миром" по сбору помощи пострадавшим от 
паводка на Дальнем Востоке. 
Трутнев выразил уверенность, что регион может и должен развиваться быстро и динамично. 
Он отметил, что экономические условия для жизни людей после паводка на Дальнем Востоке 
должны стать лучше. "Мы будем стараться выйти из паводка вверх, а не вниз. Мы сегодня 
просим губернаторов выделить больше земли, чем было у людей. Жилье будет построено 
лучше, чем было до этого времени", - пояснил Трутнев. 
В то же время он признал, что для полного восстановления потребуется время. "Есть вещи, 
которые будут восстанавливаться долго. Например, плодородие земли будет восстанавливаться 
до трех лет", - сказал вице- премьер. 

ДО 1 ОКТЯБРЯ НИКТО НЕ ДОЛЖЕН ОСТАТЬСЯ В ПАЛАТКАХ И 
ВРЕМЕННЫХ ПУНКТАХ – ПОЛПРЕД В ДФО 

Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне «Всем 
миром» на «Первом канале» 

«News.mail.ru» (Москва), 30.09.2013 

Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне «Всем миром» на «Первом 
канале» 
Владивосток, 30 сентября, PrimaMedia 
Полпред в ДФО Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне «Всем 
миром» на «Первом канале». Заместитель председателя правительства Российской Федерации 
рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий крупномасштабного наводнения на 
Дальнем Востоке. Он сообщил, что материальную помощь уже получили 90% 
дальневосточников, пострадавших в результате наводнения, продолжается работа по 
расселению людей, оставшихся без жилья, сообщили РИА PrimaMedia в пресс-службе 
полпредства. 
«Всего эвакуировано 32 тысячи человек. Из них почти три тысячи, а если точнее — 2994 
человека, проживают на пунктах временного размещения. Мы их обязаны до зимы расселить в 
благоустроенные теплые помещения. 2,5 тысячи человек уже размещены по общежитиям и 
домам отдыха. Они точно встретят зиму в тепле и нормальных условиях. 
Около 400 человек надо разместить за два дня. Губернаторам поставлена задача – до 1 октября 
никто не должен остаться в палатках и временных пунктах», — сказал Юрий Трутнев. 
По словам полпреда, следующая задача, стоящая перед органами власти – это строительство 
нового жилья для людей, чьи дома признаны непригодными к восстановлению. 
«До зимы построить не удастся, так как на Дальнем Востоке уже наступают холода, но к 
середине следующего года строительство должно быть закончено. Поэтому уже готовятся 
площадки, подтягивается вся необходимая инфраструктура», — отметил вице-премьер, полпред 
президента РФ в ДФО. 
Трутнев сообщил, что государство планирует улучшить жилищные условия граждан, 
оказавшихся в зоне бедствия. 
«Сегодня мы уже просим губернаторов выделить больше земли, чем было раньше. Плодородие 
затопленных земель будет восстанавливаться около трех лет. И жилье людям, оставшимся без 
домов, будет построено лучше, чем у них было до наводнения. И дороги в населенных пунктах 
будут сделаны, как положено», — сказал полпред. 
Кроме того, Юрий Трутнев добавил, что сейчас проводится большая работа по подготовке 
существующей коммунальной инфраструктуры и сетевого хозяйства к предстоящему 
отопительному сезону. 
«Во многих регионах вода еще стоит, покосились линии электропередачи, где-то подмыты сети 
теплоснабжения. Эти все дефекты придется быстро устранять. Работы ведутся быстро. Люди 
работают достаточно мобильно», — подчеркнул он. 
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ЮРИЙ ТРУТНЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ТЕЛЕМАРАФОНЕ «ВСЕМ МИРОМ» НА «ПЕРВОМ КАНАЛЕ» 

Полпред рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий 
крупномасштабного наводнения на Дальнем Востоке. 

«News.mail.ru» (Москва), 30.09.2013 

Полпред рассказал телезрителям о ходе ликвидации последствий крупномасштабного 
наводнения на Дальнем Востоке, — сообщили РИАП «Хабаровск онлайн» в пресс-службе 
полпредства. 
Вице-премьер сообщил, что материальную помощь уже получили 90% дальневосточников, 
пострадавших в результате наводнения, продолжается работа по расселению людей, 
оставшихся без жилья. 
«Всего эвакуировано 32 тысячи человек. Из них почти три тысячи, а если точнее — 2994 
человека, проживают на пунктах временного размещения. Мы их обязаны до зимы расселить в 
благоустроенные теплые помещения. 2500 человек уже размещены по общежитиям и домам 
отдыха. Они точно встретят зиму в тепле и нормальных условиях. Около 400 человек надо 
разместить за 2 дня. Губернаторам поставлена задача – до 1 октября никто не должен остаться в 
палатках и временных пунктах», — сказал Юрий Трутнев. 
По словам Юрия Трутнева, следующая задача, стоящая перед органами власти – это 
строительство нового жилья для людей, чьи дома признаны непригодными к восстановлению. 
«До зимы построить не удастся, так как на Дальнем Востоке уже наступают холода, но к 
середине следующего года строительство должно быть закончено. Поэтому уже готовятся 
площадки, подтягивается вся необходимая инфраструктура», — отметил вице-премьер, полпред 
Президента РФ в ДФО. 
Юрий Трутнев сообщил, что государство планирует улучшить жилищные условия граждан, 
оказавшихся в зоне бедствия. «Сегодня мы уже просим губернаторов выделить больше земли, 
чем было раньше. Плодородие затопленных земель будет восстанавливаться около трех лет. И 
жилье людям, оставшимся без домов, будет построено лучше, чем у них было до наводнения. И 
дороги в населенных пунктах будут сделаны, как положено», — сказал полпред. 
Кроме того, Юрий Трутнев добавил, что сейчас проводится большая работа по подготовке 
существующей коммунальной инфраструктуры и сетевого хозяйства к предстоящему 
отопительному сезону. «Во многих регионах вода еще стоит, покосились линии 
электропередачи, где-то подмыты сети теплоснабжения. Эти все дефекты придется быстро 
устранять. Работы ведутся быстро. Люди работают достаточно мобильно», — подчеркнул он. 

ТЕЛЕМАРАФОН СОБРАЛ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА 
ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ 

Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил Первый канал за 
организацию масштабного благотворительного телевизионного марафона «Всем 

миром». 

«Regions.ru» (Москва), 30.09.2013 

Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил Первый канал за организацию 
масштабного благотворительного телевизионного марафона «Всем миром». 
Марафон проходил в эфире телеканала 29 сентября в течение 10 часов. 
Как сообщили в пресс-службе краевой администрации, в акции приняли участие ведущие 
Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса, политики и жители из всех регионов 
России, стран и ближнего и дальнего зарубежья. В результате к концу дня на счет марафона 
поступило более полумиллиарда рублей. Планируется, что собранные средства будут 
направлены на возведение домов для пострадавших семей. 
Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил организаторов марафона и всех, 
кто принял в нем участие. 
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"Благотворительный телевизионный марафон Первого канала связал нас со всем миром. 
Сегодня нам особенно важно ощущать такую поддержку. Большую воду мы победили, пик 
паводка прошел, но проблем меньше не становится. Впереди суровая дальневосточная зима. 
Холода начинаются уже через неделю. В восстановительных работах нельзя терять ни одного 
часа, и на территории подтопленных районов Хабаровского края мы уже начали готовить 
строительные площадки под быстровозводимые дома. Всего их предстоит построить более 
тысячи", - отметил губернатор Вячеслав Шпорт. 

МАТЕРИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ ПОЛУЧИЛИ 90% ЖИТЕЛЕЙ 
ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА, ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ 

Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне «Всем 
миром» на «Первом канале». Заместитель председателя правительства 

Российской Федерации - полномочный представитель президента Российской 
Федерации в Дальневосточном федеральном округе рассказал телезрителям о 
ходе ликвидации последствий крупномасштабного наводнения на Дальнем 

Востоке. 

«Regions.ru» (Москва), 30.09.2013 

Юрий Трутнев принял участие в благотворительном телемарафоне «Всем миром» на «Первом 
канале». 
Заместитель председателя правительства Российской Федерации - полномочный представитель 
президента Российской Федерации в Дальневосточном федеральном округе рассказал 
телезрителям о ходе ликвидации последствий крупномасштабного наводнения на Дальнем 
Востоке. 
Вице-премьер сообщил, что материальную помощь уже получили 90% дальневосточников, 
пострадавших в результате наводнения, продолжается работа по расселению людей, 
оставшихся без жилья. 
«Всего эвакуировано 32 тысячи человек. Из них почти три тысячи, а если точнее - 2994 
человека, проживают на пунктах временного размещения. Мы их обязаны до зимы расселить в 
благоустроенные теплые помещения. 2500 человек уже размещены по общежитиям и домам 
отдыха. Они точно встретят зиму в тепле и нормальных условиях. Около 400 человек надо 
разместить за 2 дня. Губернаторам поставлена задача – до 1 октября никто не должен остаться в 
палатках и временных пунктах», - сказал Трутнев. 
По его словам, следующая задача, стоящая перед органами власти – это строительство нового 
жилья для людей, чьи дома признаны непригодными к восстановлению. 
«До зимы построить не удастся, так как на Дальнем Востоке уже наступают холода, но к 
середине следующего года строительство должно быть закончено. Поэтому уже готовятся 
площадки, подтягивается вся необходимая инфраструктура», - отметил вице-премьер, полпред 
президента РФ в ДФО. 
Юрий Трутнев сообщил, что государство планирует улучшить жилищные условия граждан, 
оказавшихся в зоне бедствия. «Сегодня мы уже просим губернаторов выделить больше земли, 
чем было раньше. Плодородие затопленных земель будет восстанавливаться около трех лет. И 
жилье людям, оставшимся без домов, будет построено лучше, чем у них было до наводнения. И 
дороги в населенных пунктах будут сделаны, как положено», - сказал полпред. 
Как сообщили корреспонденту REGIONS.RU в пресс-службе полпреда, кроме того, Юрий 
Трутнев добавил, что сейчас проводится большая работа по подготовке существующей 
коммунальной инфраструктуры и сетевого хозяйства к предстоящему отопительному сезону. 
«Во многих регионах вода еще стоит, покосились линии электропередачи, где-то подмыты сети 
теплоснабжения. Эти все дефекты придется быстро устранять. Работы ведутся быстро. Люди 
работают достаточно мобильно», - подчеркнул он. 
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ВЛАДИМИР МИКЛУШЕВСКИЙ: ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ЧУВСТВУЕТ 
ОГРОМНУЮ ПОДДЕРЖКУ ВСЕЙ СТРАНЫ 

Губернатор Приморского края Владимир Миклушевский в воскресенье, 29 
сентября, принял участие в телемарафоне «Всем миром» на Первом канале по 

сбору средств в помощь регионам, пострадавшим от наводнения. 

«Regions.ru» (Москва), 30.09.2013 

Губернатор Приморского края Владимир Миклушевский в воскресенье, 29 сентября, принял 
участие в телемарафоне «Всем миром» на Первом канале по сбору средств в помощь регионам, 
пострадавшим от наводнения. 
Глава Приморья принял участие в прямом включении из общественно-политической студии в 
Останкино. Вместе с Владимиром Миклушевским в числе гостей программы выступили 
полномочный представитель президента РФ в ДФО Юрий Трутнев, министр по развитию 
Дальнего Востока Александр Галушка, а также Михаил Прохоров. 
По словам Владимира Миклушевского, Приморье пострадало немного меньше других регионов 
Дальнего Востока. Однако, «большая вода» нанесла региону значительный ущерб. 
«По нашим подсчетам ущерб от паводка составил 1,2 миллиарда рублей. Сейчас всем 
пострадавшим гражданам полностью выплачена первая материальная помощь. Это 395 семей у 
которых были подтоплены дома, а также те, кто потерял урожай на подворьях и огородах», - 
подчеркнул в своем выступлении глава Приморья. 
Владимир Миклушевский также отметил, что в регионе начат завоз картофеля и овощей из 
Сибири, для того, чтобы снизить цены на рынке продовольствия. 
«Поэтому у меня нет сомнений в том, что мы нормально пройдем зиму. Тем более, что сейчас к 
Дальнему Востоку приковано внимание всей страны. Мы благодарны всем жителям России, 
которые сегодня приняли участие в телемарафоне, мы чувствуем вашу поддержку. Более того, 
мы сами по мере возможности помогаем нашим соседям, пострадавшим от наводнения. В 
Приморских лагерях и санаториях в сентябре отдохнули почти 2,5 тысяч детей из Хабаровска, 
Амурской области и Еврейской автономной области», - отметил Владимир Миклушевский. 
Губернатор Еврейской автономной области Александр Винников и глава одного из районов 
Амурской области в личной беседе перед телеэфиром лично поблагодарили главу Приморья за 
отличный детский отдых для их ребят. 
«Мы не могли остаться в стороне, тем более, когда речь идет о детях. Пока их родители 
приводят в порядок дома, ребята смогли отдохнуть и поправить здоровье. Сейчас у нас на 
отдыхе находятся еще 50 детей», - сказал Владимир Миклушевский. 
Как сообщили корреспонденту REGIONS.RU в пресс-службе краевой администрации, 
телемарафон «Всем миром» проходил с 8:00 до 18:00 по московскому времени на Первом 
канале. Его цель - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. В этой акции 
приняли участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса - Андрей 
Малахов, Екатерина Андреева, Иван Ургант, Леонид Якубович, Елена Малышева, Александр 
Градский, Леонид Агутин, Дима Билан и многие другие. 
Кроме того, принять участие в благотворительном телемарафоне могли жители страны, 
отправив смс-сообщение на номер, который был указан на экране. Средства, собранные в ходе 
марафона, будут переданы пострадавшим с последующим отчетом. 
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ТЕЛЕМАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" СОБРАЛ БОЛЕЕ 575 
МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА 

В ходе благотворительного марафона "Всем миром", который накануне 
проводил Первый канал в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем 

Востоке, уже собрано более 575 миллионов рублей. 

«Newsru.com» (Москва), 30.09.2013 

В ходе благотворительного марафона "Всем миром", который накануне проводил Первый 
канал в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке, уже собрано более 575 
миллионов рублей. Марафон проходил в воскресенье с 8:00 до 18:00 на Первом канале. 
Средства можно было отправлять до полуночи. Их перечисление на специальный счёт ещё 
продолжается, поэтому сумма постоянно растет - в режиме реального времени ее можно 
увидеть на главной странице телеканала. 
Как говорится в сообщении на сайте Первого канала, многие люди отправляли по 200 и даже по 
300 платных sms (максимальная стоимость сообщения составляла 50 рублей). Первый канал 
также перечислил в фонд помощи пострадавшим весь доход от рекламы за день - ее примерная 
сумма оценивается в 2,5 млн долларов. 
Накануне актеры и звезды шоу-бизнеса выступали на благотворительном концерте в парке 
Горького и в "Лужниках", обсуждали проблемы в студиях Первого канала, общались по 
телефону с пострадавшими и с теми, кто решил перечислить им средства. "Были очень 
трогательные разговоры. Мне кажется, это очень важно. Страна в данный момент объяснялась 
друг другу в любви", - сказал по этому поводу в эфире радиостанции "Эхо Москвы" 
гендиректор Первого канала Константин Эрнст. 
- Денег могло быть больше: Первый канал не сразу сообщил, что будет курировать 
строительство 
- Вода пока не ушла из региона стихийного бедствия 
Телемарафон поддержали Владимир Спиваков, Лариса Долина, Валерия, Леонид Агутин, 
группа "Любэ". Последствия стихии на Дальнем Востоке обсуждали в студии "Пусть говорят" 
Андрея Малахова, в программе "Жить здорово" с Еленой Малышевой, в "Политике с Петром 
Толстым". Прямой эфир вели Иван Ургант, Екатерина Стриженова, Екатерина Андреева, 
Леонид Якубович. 
В кулуарах "Первого канала" газете "Коммерсант" рассказали, что о проведении марафона 
сотрудники узнали всего за две недели до события. Тогда гендиректор канала Константин 
Эрнст "пришел на летучку и объявил, что 29-го будет марафон". Ход акции он контролировал 
лично. 
Сам Эрнст пояснил, что марафону было решено посвятить весь день, чтобы "шло прямое 
вещание на все часовые пояса" и чтобы эфир видели и в районах бедствия. 
В эфире "Эха Москвы" Эрнст рассказал, что в течение двух недель сотрудники Первого канала 
ежедневно занимались подготовкой марафона, на проекте работало около 600 человек. 
"Несколько групп находились с флайвэями в трёх регионах, пострадавших от наводнения. 
Группа других программ - Андрея Малахова, дирекция документального кино - провели 
последние 2 недели 10 дней в этих же районах, собирая истории, делая большие сюжеты", - 
сказал он. Эрнст отметил, что это было уникальное событие. "Насколько я помню, 10 часов 
прямой эфир в обозреваемой мной истории отечественного телевидения никто не держал", - 
сказал он. 
Деньги пострадавшим жертвовали не только частные люди, но и многие компании и 
предприниматели. "Мы не рассчитывали, мы не собирались задействовать большие 
корпорации. Мы не обращались по-большому к ним. Мы разговаривали незадолго до эфира с 
"Роснефтью", они откликнулись. Но никакой специальной работы, никакого фандрайзинга с 
большими компаниями мы не вели. Мы хотели, чтобы в первую очередь это была акция 
зрителей Первого канала, а не компаний. Компании стали присоединяться по ходу эфира", - 
пояснил Константин Эрнст. 
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Денег могло быть больше: Первый канал не сразу сообщил, что будет курировать 
строительство 
Деньги, поступившие в фонд помощи пострадавшим, будут направлены на строительство 
домов для тех, кто в результате разгула стихии лишился крова. Участки под новое жилье будут 
выделены уже на этой неделе, заявил в эфире Первого канала зампред правительства, полпред 
Президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. 
Как рассказал в эфире "Эха Москвы" Константин Эрнст, чтобы защитить деньги от возможных 
махинаций, телеканал решил использовать "несколько систем защиты". По его словам, все 
деньги будут сосредоточены на одном счете, после чего в течение трех дней телевизионщики 
проведут тендер на компанию, которая будет их тратить. 
"Эта компания закупит из трёх предложений, которые существуют сейчас на рынке, сборные 
поселки. Сейчас мы обсуждаем несколько вариантов поселков. В среднем это поселки по 35 
домов, которые собираются в течение полутора суток", - поведал Эрнст. Он отметил, что во 
вторник губернаторы трех пострадавших от стихии областей назовут земли, на которых можно 
будет в течение ближайших 1,5-2 месяцев построить эти поселки. "Там будет комфортно жить", 
- заверил он. 
Можно предположить, что если бы Первый канал сразу сообщил о самостоятельной реализации 
проектов строительства, а не через посредничество федеральных и региональных чиновников, 
скорее всего, удалось бы собрать гораздо больше средств. Люди серьезно опасались, что часть 
пожертвований будет расхищена или потрачена на какие-то неважные вещи. 
Вода пока не ушла из региона стихийного бедствия 
Разрушительный паводок на Амуре продолжается с конца июля. Он охватил Амурскую и 
Еврейскую автономную области, Хабаровский и Приморский края. Наводнение прошло и на 
Колыме - в Якутии и Магаданской области. 
Хотя пик паводка на Дальнем Востоке уже давно пройден и большая вода схлынула, некоторые 
районы все еще залиты наводнением. В частности, к понедельнику три населенных пункта 
остаются подтопленными в Приамурье, сообщает в понедельник ГУМЧС России по Амурской 
области. На территории Приамурья работают спасатели комплексных аварийно-
восстановительных бригад МЧС России. Гуманитарные грузы также продолжают поступать в 
Амурскую область. 
Уровень воды в Амуре у Комсомольска-на-Амуре за минувшие сутки снизился еще на 23 см и к 
8 часам утра по местному времени (01:00 мск) составил 708 см. Об этом сообщила пресс-
служба главного управления МЧС по Хабаровскому краю. 
Спад уровня воды происходит и у других крупных городов края, передает ИТАР-ТАСС. У 
Хабаровска уровень составил 450 см, снизившись за сутки на 4 см, у города Николаевск-на-
Амуре 249 см (на 12 см меньше). У Комсомольска-на-Амуре уровень воды за прошедшие сутки 
снизился еще на 17 см и составил 769 см. По прогнозам гидрологов, в ближайшие два дня вода 
спадет еще на 20-25 см. 
К понедельнику на территории Дальневосточного федерального круга в 12 муниципальных 
образованиях остаются подтопленными 55 населенных пунктов, 47 участков дороги и 73 
автомобильных моста, сообщает Национальный центр управления в кризисных ситуациях 
(НЦУКС) МЧС РФ. 
Как стало известно, около 90% пострадавших в результате наводнения дальневосточников уже 
получили единовременную материальную помощь. Об этом в ходе благотворительного 
телемарафона "Всем миром" на Первом канале заявил полпред президента в Дальневосточном 
федеральном округе (ДФО) вице-премьер Юрий Трутнев, передает РИА "Новости". 



 318

ПЕРВЫЙ КАНАЛ СОБРАЛ ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ 

Более 565 миллионов рублей – именно такая сумма была собрана для людей, 
пострадавших в результате разрушительного наводнения на Дальнем Востоке, в 

ходе благотворительного телемарафона «Всем миром». 

«Gosnews.ru» (Москва), 30.09.2013 

Более 565 миллионов рублей – именно такая сумма была собрана для людей, пострадавших в 
результате разрушительного наводнения на Дальнем Востоке, в ходе благотворительного 
телемарафона «Всем миром». 
Напомним, что данный телемарафон прошел 29 сентября 2013 года на Первом канале. 
В общей сложности благотворительная акция продлилась около девяти часов, при этом сбор 
средств завершился уже глубокой ночью. 
В сборе средств для пострадавших приняли участие жители стразу четырех стран, не только 
Российской Федерации, но и Армении, Молдавии и Азербайджана. 
Примечательно, что для того, чтобы пожертвовать деньги, телезрителям было достаточно 
отправить сообщение стоимостью от сорока до пятидесяти рублей на специальный короткий 
номер. 
Кроме того Первый канал согласился перевести весь свой доход от рекламы, которая 
транслировалась в воскресенье, 29 сентября 2013 года, на благотворительность. 
Телемарафон выявил своеобразных рекордсменов. Так, например, по данным Первого канала, 
жительница города Челябинска сумела отправить 577 SMS. 
Как позже призналась сама женщина, от волнения она не считала количество отправленных 
сообщений. 
«Все собранные средства пойдут исключительно на строительство новых домов для тех людей, 
которые лишились жилья из-за наводнения», - уточнили на Первом канале. 

ДЛЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА СОБРАЛИ 569 МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ 

В воскресенье 29 сентября в России прошел телемарафон "Всем миром", в 
рамках которого было собрано 569 млн рублей для пострадавших от наводнения 
жителей Дальнего Востока. Организатором телемарафона выступил Первый 

канал, руководство которого также взяло на себя обязательство 
проконтролировать расходование собранных средств. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 30.09.2013 

В воскресенье 29 сентября в России прошел телемарафон "Всем миром", в рамках которого 
было собрано 569 млн рублей для пострадавших от наводнения жителей Дальнего Востока. 
Организатором телемарафона выступил Первый канал, руководство которого также взяло на 
себя обязательство проконтролировать расходование собранных средств. 
Благотворительная акция длилась ровно десять часов. Поучаствовать в ней смог каждый 
желающий, достаточно было отправить сообщение стоимостью от 40 до 50 рублей на короткий 
номер. 
Во время телемарафона в прямом эфире Первого канала прошли включения из городов и 
поселков, затронутых стихией, а также из нескольких студий в Москве. Самые знаменитые 
люди страны смогли лично сказать "спасибо" телезрителям, которые откликнулись на призыв о 
помощи, а также поддержать пострадавших. Среди них: Иван Ургант, Александр Гордон, 
Андрей Малахов, Леонид Якубович, Петр Толстой, Елена Малышева, Екатерина Стриженова, 
участники проекта "Голос" и многие другие. 
Свою признательность организаторам телемарафона выразили и представители подтопленных 
территорий. В частности, губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил канал 
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за столь масштабный проект и пообещал восстановить национальное село Бельго, наиболее 
пострадавшее от крупнейшего в истории региона наводнения. 

ГУБЕРНАТОР ВЯЧЕСЛАВ ШПОРТ ПОБЛАГОДАРИЛ ПЕРВЫЙ 
КАНАЛ ЗА ОРГАНИЗАЦИЮ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 

МАРАФОНА 

Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил Первый канал за 
организацию масштабного благотворительного телевизионного марафона «Всем 

миром». 

«Governors.ru» (Москва), 30.09.2013 

Хабаровский край 
Губернатор Вячеслав Шпорт поблагодарил Первый канал за организацию благотворительного 
марафона 
Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил Первый канал за организацию 
масштабного благотворительного телевизионного марафона «Всем миром». 
Марафон проходил в эфире телеканала 29 сентября в течение 10 часов. В акции приняли 
участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса, политики и жители 
из всех регионов России стран и ближнего и дальнего зарубежья. В результате к концу дня на 
счет марафона поступило более полумиллиарда рублей. Планируется, что собранные средства 
будут направлены на возведение домов для пострадавших семей. 
Губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт поблагодарил организаторов марафона и всех, 
кто принял в нем участие. 
"Благотворительный телевизионный марафон Первого канала связал нас со всем миром. 
Сегодня нам особенно важно ощущать такую поддержку. Большую воду мы победили, пик 
паводка прошел, но проблем меньше не становится. Впереди суровая дальневосточная зима. 
Холода начинаются уже через неделю. В восстановительных работах нельзя терять ни одного 
часа, и на территории подтопленных районов Хабаровского края мы уже начали готовить 
строительные площадки под быстровозводимые дома. Всего их предстоит построить более 
тысячи", - отметил Губернатор Вячеслав Шпорт. 
Пресс-служба Губернатора и Правительства Хабаровского края 

ТЕЛЕМАРАФОН СОБРАЛ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 
569 МЛН РУБ 

Прошедший на «Первом канале» 29 сентября телемарафон «Всем миром» собрал 
для пострадавших от наводнения жителей Дальнего Востока свыше 569 млн руб. 

«News.mail.ru» (Москва), 30.09.2013 

Благотворительная акция длилась всего 10 часов 
Прошедший на «Первом канале» 29 сентября телемарафон «Всем миром» собрал для 
пострадавших от наводнения жителей Дальнего Востока свыше 569 млн руб, сообщает 
«Российская газета». 
Благотворительный концерт длился десять часов. За это время любой желающий мог 
отправить на специальный короткий номер SMS-сообщение стоимостью 40-50 руб. Канал 
также направил на благотворительные нужды деньги, полученные за счет рекламы, 
транслировавшейся во время концерта, на котором выступили такие звезды российской эстрады 
как Александр Градский, Лариса Долина, Валерия, Леонид Агутин, группы «Браво», «Любэ» и 
другие. 
Свою благодарность жертвователям и «Первому каналу» уже успели выразить глава МЧС РФ 
Владимир Пучков, губернатор Хабаровского края Вячеслав Шпорт и губернатор Приморского 
края Владимир Миклушевский. 
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Наводнение, вызванное поднятием уровня воды в реках, началось в Дальневосточном регионе в 
конце июля. Оно стало крупнейшим стихийным бедствием в этой части России с 19 века. 
Сейчас в зоне паводка до сих пор находятся Амурская область, Хабаровский край и Еврейская 
автономная область, но уровень воды продолжает спадать. Нанесенный стихией ущерб 
оценивается в миллиарды рублей. 

"ЛУКОЙЛ" НАПРАВИТ ДО 5 МЛРД. РУБЛЕЙ В ЭКОНОМИКУ 
КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ 

На инвестиционном форуме в Сочи губернатор Кубани Александр Ткачев и 
президент компании "Лукойл" Вагит Алекперов подписали соглашение о 

сотрудничестве. Кроме прочего, компания намерена участвовать в социальных 
программах и оказывать благотворительную помощь. 

«Yugopolis.ru» (Краснодар), 30.09.2013 

На инвестиционном форуме в Сочи губернатор Кубани Александр Ткачев и президент 
компании "Лукойл" Вагит Алекперов подписали соглашение о сотрудничестве. 
В рамках соглашения инвестор направит до 5 млрд. рублей в экономику региона, сообщает 
пресс-служба краевого министерства стратегического развития. 
В соответствии с документом нефтяная компания намерена развивать оптовую и розничную 
реализацию нефтепродуктов на территории Краснодарского края,а также инвестировать в 
строительство новых автозаправочных комплексов в регионе. В настоящее время на Кубани под 
маркой "Лукойл-Югнефтепродукт" работают 128 АЗС. 
Также в рамках соглашения "Лукойл" будет содействовать техническому перевооружению 
топливно-энергетического комплекса Краснодарского края. При этом компания обязуется 
использовать отечественное оборудование и внедрять новые технологии, разрабатываемые с 
участием предприятий и институтов края. 
Кроме того, компания намерена участвовать в социальных программах и оказывать 
благотворительную помощь. 
Краснодарский край в рамках действующего законодательства будет оказывать компании 
содействие в осуществлении инвестиционной деятельности. 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  

29 СЕНТЯБРЯ ПЕРВЫЙ КАНАЛ ПРОВЕДЁТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН "ВСЕМ МИРОМ" 

Почти два месяца вся страна следит за событиями на Дальнем Востоке: города и 
сёла оказались под ударом стихии, тысячи людей лишились жилья. Первый 
канал провел масштабный благотворительный марафон. Стать участником 

уникального проекта "Всем миром" очень просто. 

Антон Верницкий, 

«Первый канал» (Москва), 27.09.2013 

Почти два месяца вся страна следит за событиями на Дальнем Востоке: города и сёла оказались 
под ударом стихии, тысячи людей лишились жилья. 
Первый канал проведет масштабный благотворительный марафон. Стать участником 
уникального проекта "Всем миром" очень просто: достаточно отправить sms-сообщения на 
номер 4447 - и благодаря вам, наши уважаемые телезрители, очень быстро будут построены 
комфортные, теплые, просторные дома на несколько семей. 
В воскресенье, 29 сентября, в течение 10 часов на разных площадках Первого канала - 
обсуждение ситуации на Дальнем Востоке и концерты популярных исполнителей. В студии 
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"Новостей" организуют телефонный центр - звезды кино и телевидения, певцы и музыканты 
будут общаться со зрителями Первого канала - людьми, которые разделили чужую боль и всем 
миром помогают тем, кто нуждается в поддержке. 
То, что вы увидите на нашем канале 29 сентября, будет совсем не похоже на обычный эфир. С 
8.00 в воскресенье Первый канал поменяет сетку вещания, для того, чтобы вся Россия - от 
Камчатки до Калининграда, а также все 250 миллионов тех, кто смотрит нас по всему миру, 
смогли помочь оставшимся без крова после наводнения на Дальнем Востоке. 
Телемарафон "Всем миром" - проект уникальный. Одновременно будут задействованы все 
студии Первого канала: "Доброе утро" и "Пусть говорят", программа "Политика" и "Здоровье", 
"Голос". Сразу несколько наших телевизионных станций уже сейчас развернуты на Дальнем 
Востоке: в Амурской области, Хабаровске, Комсомольске-на-Амуре. Мы будем выходить в 
прямой эфир из самых пострадавших от наводнения районов. 
Студия Новостей "Первого канала", хорошо знакомая телезрителям, 29 сентября здесь впервые 
в истории будет ещё и телефонный центр. Известные всей стране люди станут общаться с теми, 
кто помог, и теми, кто еще нуждается в нашей с вами помощи. 
Одним из таких телефонных операторов нашего Марафона будет Лев Лещенко. 
"Это действительно трагедия, которая потрясла нас до глубины души и, понимая, что люди 
остались без крова, без средств к существованию, хочется сделать все возможное, чтобы 
помочь им. Я от всей души всех, всех свои коллег, всех людей нашего Отечества, призываю 
принять участие в этом марафоне", - говорит народный артист Лев Лещенко. 
Коллегами Льва Лещенко во время телемарафона станут десятки известнейших и любимейших 
наших певцов, композиторов, режиссеров, актеров. Все они откликнулись на просьбу 
поучаствовать этой в акции без промедления. 
"Если я пропущу это мимо, я не человек. Я должен хоть как-то откликнуться. Каждый может 
откликнуться, какой-то, так сказать, дозой. Потом этот ком должен очень этим людям помочь 
выстоять. Это большая беда, серьезная. Тем более, в нашей стране. В этих районах уже 
заморозки начинаются, понимаете? Дорогие мои, всё, что в наших силах, будет сделано. Я в 
этом уверен", - говорит народный артист России Евгений Миронов. 
Мы хорошо знаем, что такая помощь очень действенна. Знаем, потому, что вы - наши зрители, 
уже второй год помогаете больным детям. Благодаря совместной акции Первого и "Русфонда" 
спасены сотни малышей. 
Матвейке год и два месяца. И у него очень хороший аппетит. Первая операция на сердце ему 
была сделана на четвертый день жизни. На операцию вторую нужно было 5 миллионов рублей. 
Которых у его мамы не было. Деньги собрали вы. Всего-то одна smsка от каждого. 
"Казалось бы - это не так много. Но, когда очень много людей откликаются, то, сумма 
набирается достаточная, чтобы помочь даже не одному ребенку, а многим детям. По-моему, в 
том сборе удалось помочь 55 детям", - говорит мама Матвея Мария Агутина. 
В первые же часы после объявления нашей акции, сайт Первого канала был буквально завален 
пожеланиями от тех, кто уже направил sms на номер 4447 со словом "Вместе". 
Максимальная стоимость sms-сообщения всего 50 рублей. Но помимо этого деньги можно 
жертвовать и при помощи электронных платежных систем "Пэйпал", "РБК-Мани" и "Яндекс-
деньги". С любого компьютера, из любой точки мира. Все деньги от рекламы 29 сентября 
"Первый канал" также переведет в Фонд помощи. 
Уже решено, что на собранные средства будут построены быстровозводимые, теплые, 
комфортные и, главное, качественные дома на несколько семей. И появятся они в самых 
пострадавших от наводнения регионах. 
Во время телемарафона в Москве пройдут благотворительные выступления известных наших 
исполнителей. Бесплатный концерт в Парке Горького на площадке у Зеленого театра, куда мы 
приглашаем всех, начнется в полдень. И продолжится он до 18 часов. На сцену выйдут группы 
"Любэ", "А-Студио", "Ума Турман", Валерий Меладзе, Леонид Агутин, Евгений Маргулис, 
Владимир Пресняков, Валерия и многие-многие другие. Кроме этого, зрители телемарафона 
увидят специально подготовленные номера от наставников и участников шоу "Голос". 
Репетиции уже идут полным ходом. 
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"Как бы это громко ни звучало, но, действительно, единство России, единство народа, именно в 
этом состоит сила страны нашей. Поэтому, да, это громкие слова, но, по-моему, они очень 
точно отражают ситуацию", - говорит финалистка шоу "Голос" 2012 года Маргарита Позоян. 
Весь день в воскресенье вы будете видеть в прямом эфире, сколько средств поступило на счет. 
Как они будут потрачены, Первый канал отчитается в эфире. 
Итак - в воскресенье 29 сентября - Первый канал меняет программу вещания. С 8.00 до 18.00 - 
Благотворительный марафон "Всем миром". Вклад каждого участника - бесценен. Ведь для 
пострадавших это не только материальная помощь, но и знак: они не остались наедине с 
большой бедой. 

НОВОСТИ 10:00 

Помочь тем, чья жизнь так круто изменилась из-за небывалого наводнения, 
может каждый из вас. В воскресенье "Первый канал" проводил масштабный 

благотворительный телемарафон. 

Лапшина Алена, 

«Первый канал» (Москва), 28.09.2013 

ВЕДУЩИЙ: Помочь тем, чья жизнь так круто изменилась из-за небывалого наводнения, может 
каждый из вас. Завтра в воскресенье "Первый канал" проводит масштабный 
благотворительный телемарафон. Чтобы принять в нем участие, достаточно послать SMS на 
номер 4447. Причем число таких сообщений не ограничено. Чем больше людей откликнется на 
беду, тем больше средств будет собрано. А пойдут они на строительство теплых, комфортных, 
просторных домов на несколько семей. В ходе уникальной акции всем миром планируется 
задействовать все студии "Первого канала". Ведущие вместе с гостями будут говорить о том, 
что происходило на "Дальнем Востоке" последние 2 месяца. На наш призыв откликнулись 
также известные актеры и музыканты. Завтра в полдень в Москве, парке Горького, начнется 
бесплатный концерт, он будет транслироваться и в нашем эфире. Начнется марафон в 8 утра по 
московскому времени, и продлится до 18 часов. 

В РАМКАХ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ТЕЛЕМАРАФОНА В 
МОСКВЕ СОСТОИТСЯ БОЛЬШОЙ КОНЦЕРТ 

В ходе специальной акции "Всем миром" были задействованы сразу несколько 
студий Первого канала. Кроме того, в рамках благотворительного телемарафона 

в Москве состоялся большой концерт.  

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

В ходе нашей специальной акции "Всем миром" сегодня будут задействованы сразу несколько 
студий Первого канала. Кроме того, в рамках благотворительного телемарафона в Москве 
состоится большой концерт. Приглашаем вас в парк Горького к полудню. 
Сцену устанавливают на площадке перед Зелёным театром, сейчас там идут последние 
приготовления. Среди участников - Группа "Любэ", "Браво", Ольга Кормухина, Лариса Долина, 
Александр Маршал, Сергей Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, Евгений 
Маргулис, группы "Ума Турман", "Город 312", "А-Студио"... Всех так не перечислишь. 
Приходите обязательно! Парк Горького, площадка перед Зелёным театром. Вход для зрителей - 
свободный. 
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В РАМКАХ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ТЕЛЕМАРАФОНА В 
ПАРКЕ ГОРЬКОГО СОСТОИТСЯ БОЛЬШОЙ КОНЦЕРТ 

В рамках благотворительного телемарафона в Парке Горького состоялся 
большой концерт. 

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

В ходе нашей специальной акции "Всем миром" сегодня будут задействованы сразу несколько 
студий Первого канала. Кроме того, в рамках благотворительного телемарафона в Москве 
состоится большой концерт. Приглашаем вас в парк Горького к полудню. 
Гости уже собираются. Среди участников - группа "Любэ", "Браво", Ольга Кормухина, Лариса 
Долина, Александр Маршал, Сергей Галанин, Валерия, Владимир Пресняков, Леонид Агутин, 
Евгений Маргулис, группы "Уматурман", "Город 312", "А-Студио"... Всех так не перечислишь. 
Приходите обязательно! Парк Горького, площадка перед Зелёным театром. Вход для зрителей - 
свободный. 

НА СОБРАННЫЕ В ХОДЕ МАРАФОНА "ВСЕМ МИРОМ" 
СРЕДСТВА ПОСТРОЯТ ДОМА 

Благотворительный телемарафон продолжается. Спасибо вам - и тем, кто уже 
отправил платные СМС-сообщения со словом ВМЕСТЕ на номер 4447, и тем, кто 

только собирается это сделать.  

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

Наш благотворительный телемарафон продолжается. Спасибо вам - и тем, кто уже отправил 
платные СМС-сообщения со словом ВМЕСТЕ на номер 4447, и тем, кто только собирается это 
сделать. В зависимости от вашего оператора сотовой связи, стоимость одной такой СМС - 40-50 
рублей, не больше. 
Если вы хотите внести заметный вклад и пожертвовать большую сумму вы можете отправить 
таких сообщений сколь угодно много или воспользоваться другими способами перечисления 
денег - все они описаны на сайте Первого канала. 
Обратите внимание, что, к сожалению, в Интернете уже появились мошеннические сайты, 
которые под видом сбора средств в рамках нашего марафона указывают поддельные реквизиты. 
Ищите настоящие - только на сайте Первого канала. И не перепутайте номер для СМС 4447 - он 
единый для абонентов мобильной связи и в России, и в Молдавии, в Армении, Азербайджане. 
А вот если вы хотите поучаствовать в акции из какой-то другой страны, в том числе Украины, 
Казахстана, Белоруссии, вы можете это сделать электронным платежом, ищите подробности на 
http://www.1tv.ru/sprojects_in_detail/si=5934. 

УРОВЕНЬ ВОДЫ В РАЙОНЕ КОМСОМОЛЬСКА-НА-АМУРЕ 
СНИЗИЛСЯ ЗА СУТКИ ЕЩЕ НА 20 СМ 

Благотворительная акция помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке прошла на Первом канале. Её участники собирали деньги для 

строительства новых домов для жителей региона. 

«Эхо Москвы» (Москва), 29.09.2013 

Как говорят в МЧС, обстановка под контролем. 
Благотворительная акция помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке 
проходит на первом канале. Её участники собирают деньги для строительства новых домов для 
жителей региона. 
Помощь дальневосточникам поступает со всего СНГ и даже из Европы. Первый канал проводит 
сегодня многочасовой благотворительный марафон «Всем миром». В нём принимают участие 
известные музыканты, звезды кино и шоу-бизнеса. Проходят включения из городов и поселков 
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на дальнем Востоке, которые были затронуты стихией. Деньги собирают с помощью смс-
сообщений. По последним данным, организаторы получили уже 250 миллионов рублей. На эти 
средства будут построены небольшие дома для семей, которые лишились жилья. 
Благотворительный марафон продлится до шести часов вечера по московскому времени. 

ПЕРВЫЙ КАНАЛ БЛАГОДАРИТ ВСЕХ, КТО ОТКЛИКНУЛСЯ НА 
ПРИЗЫВ - ВСЕМ МИРОМ ПОМОЧЬ ПОСТРАДАВШИМ 

Первый канал благодарит всех, кто откликнулся на призыв - всем миром помочь 
пострадавшим. 

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

Сейчас важна каждая ваша СМС со словом ВМЕСТЕ на номер 4447. Отдельная благодарность 
тем, кто отправил много таких сообщений или перевёл средства другими способами. 
В акции участвуют не только частные лица - большие переводы приходят и от компаний. Так, 
через свои дочерние предприятия заметные суммы перевели "Газпром", "РусГидро", 
"Роснефть". Наш благотворительный марафон продолжается. 

ИНТЕРВЬЮ : БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ТЕЛЕМАРАФОН 
ПЕРВОГО КАНАЛА "ВСЕМ МИРОМ" 

Мы продолжаем программу "Телехранитель". Поговорим сейчас о другом - о 
реально ключевом событии сегодняшнего телевизионного дня - это 

телемарафон, который Первый канал проводил в прямом эфире больше 10 
часов. У нас сейчас на связи генеральный директор Первого Канала Константин 

Эрнст. 

«Эхо Москвы» (Москва), 29.09.2013 

Е. АФАНАСЬЕВА - Мы продолжаем программу "Телехранитель". Поговорим сейчас о другом - 
о реально ключевом событии сегодняшнего телевизионного дня - это телемарафон, который 
Первый канал проводил в прямом эфире больше 10 часов. У нас сейчас на связи генеральный 
директор Первого Канала Константин Эрнст. Добрый день, Константин. 
К. ЭРНСТ - Добрый вечер, Лена. Добрый вечер, аудитория "Эхо Москвы". 
Е. АФАНАСЬЕВА - Скажите, пожалуйста, Константин Львович, сколько сейчас, вот, я вижу 
последнее обновление - 492 млн на сайте. 
К. ЭРНСТ - 492 млн - это то, что обработали телефонные компании на данный момент. У нас 
есть информация, что сумма ещё чуть меньше 100 млн рублей должна будет в течение 
сегодняшнего дня поступить. Более того, хочу сказать, что у кого есть желание и возможность 
отправить свои СМС-ки на номер 4447, это ещё возможно сегодня до полуночи и в течение 
всего оставшегося дня, и реклама Первого канала, который будет показана в эфире, пойдёт в 
фонд помощи пострадавшим, и СМС-ки, которые придут до 00:00, тоже будут отправлены в 
том же направлении. 
Е. АФАНАСЬЕВА - Скажите, Константин, больше всего вопросов о том, куда эти деньги 
пойдут, и люди многие волнуются, чтобы не разворовали, не украли. Что будет с деньгами? 
К. ЭРНСТ - Мы также озабочены этим, и поэтому мы несколько систем защиты используем, 
для того чтобы все деньги, которые послали наши телезрители, были сохранены. Эти деньги все 
будут сосредоточены к середине недели на одном счету. После чего мы в течение 3 дней 
проведём тендер на компанию, которая будет эти деньги тратить. Эта компания закупит из трёх 
предложений, которые существуют сейчас на рынке, сборные посёлки. Сейчас мы обсуждаем 
несколько вариантов посёлков. В среднем это посёлки по 35 домов, которые собираются в 
течение полутора суток. 
И это есть один норвежский проект, есть отечественный проект. Мы договорились сегодня с 
полпредом и вице-премьером о том, что во вторник губернаторы трёх областей назовут земли, 
на которых можно будет собирать эти посёлки. Эти земли будут коммуникациями. То есть это 
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земли, которые были отобраны под весеннее строительство, но сейчас эти земли передадут для 
того, чтобы там в течение ближайших 1,5-2 месяцев были построены посёлки. Эти посёлки 
сборные, но они очень качественные, рассчитаны на сильные зимние морозы. Это европейский 
проект. Там будет комфортно жить. 
Е. АФАНАСЬЕВА - Вот, пока мы с вами сейчас говорим в прямом эфире, уже счётчик 
показывает, что уже полмиллиарда переведено. 
К. ЭРНСТ - Это компании посчитали уже пришедшие деньги. Значит, зрители Первого канала в 
течение последних нескольких дней, когда шли анонсы, и главное - с сегодняшнего дня, когда 
мы проводили этот марафон, собрали более полумиллиарда рублей. Мне кажется, это просто 
какая-то фантастическая сумма. Я бесконечно благодарен всем, кто принял в этом участие. И 
мне кажется, что не только важно то, что люди бескорыстно готовы помогать своим 
соотечественникам, а в том, чтобы мы могли почувствовать сегодня, как в прежние времена 
нашу страну, то, что она в такие моменты объединяется, не жмотничает и готова помочь 
ближнему. 
Е. АФАНАСЬЕВА - А здесь есть вопрос, правда, без подписи пришёл, человек считает, что 450 
млн рублей - это маленькая сумма для страны, менее 5% населения отозвалось на помощь. Что 
вы ответите человеку не подписавшемуся? 
К. ЭРНСТ - Я считаю, что собрать в течение 10 часов по большому счёту такую сумму - это 
вещь беспрецедентная в истории не только России, но и мировой. Я не знаю таких прецедентов. 
Кто знает, пусть тогда приведёт их в качестве примера. Я считаю, что феноменальный ответ 
российской аудитории и российских граждан. И мне кажется, что канал в данном случае просто 
послужил площадкой, который предложил быстрый механизм этой помощи. Потому что 
практически все граждане имеют мобильные телефоны, и отослать СМС-ку - это быстрый 
способ перевести деньги. 
Мы постоянно в течение сегодняшнего дня общались с провайдерами. Были люди, которые 
отослали 200, 300, 500 СМС-ок с одного номера. ЭТо говорит о том, что эти люди 
эмоционально так хотели помочь своим незнакомым согражданам. Мне кажется, это 
феноменально просто. И говорить о том, что это мало, по крайней мере, некорректно. 
Е. АФАНАСЬЕВА - Насколько я знаю, очень многие известные люди сами приезжали сегодня в 
call-центр Первого Канала, чтобы помочь, поучаствовать в этом, поговорить с пострадавшими 
людьми и с теми, кто отослал вот это наибольшее число СМС-ок. Кто откликнулся? 
К. ЭРНСТ - Да, у нас были Сергей Юрьевич Юрский, Владимир Меньшов, Инна Чурикова, 
Иосиф Кобзон, Надежда Бабкина. Огромное количество замечательных артистов, певцов, 
известных людей, которые хотели поговорить с людьми из пострадавших районов и с людьми, 
которые послали большое количество СМС-ок, для того чтобы поблагодарить их от своей 
страны. И были очень трогательные разговоры, когда человек, который находится в 
полузатопленном доме, и с ним разговаривает человек, которого он всю жизнь видит по 
телевизору. Были очень трогательные разговоры. Мне кажется, это очень важно. 
Страна в данный момент объяснялась друг другу в любви. 
Е. АФАНАСЬЕВА - А, скажите, Константин Львович, с точки зрения телевидения и 
телевизионных технологий насколько сложно организовать десятичасовой прямой эфир и что 
для этого делал Первый канал? 
К. ЭРНСТ - Знаете, мы приняли решение об этом эфире 2 недели назад. Ежедневно этим 
занимались. Ежедневно проводили летучки. Работало на проекте сегодня порядка 600 человек. 
Несколько групп находились с флайвэями в трёх регионах, пострадавших от наводнения. 
Группа других программ - Андрея Малахова, дирекция документального кино - провели 
последние 2 недели 10 дней в этих же районах, собирая истории, делая большие сюжеты. И 
сегодня наши соотечественники могли видеть большой пул материалов из зоны бедствия. 
Я думаю, что... Я не помню 10-часового прямого эфира. По-моему, самое ближайшее, что могу 
вспомнить - это по поводу Чернобыльской аварии была история, хоть убей, не помню, сколько 
часов это длилось. Насколько я помню, 10 часов прямой эфир в обозреваемой мной истории 
отечественного телевидения никто не держал. Может быть, это только во время Олимпиады 
трансляция спортивных соревнований, но это формируют разные группы, и это не делает один 
канал. Я считаю, что обошлись за 10 часов практически без помарок. Две-три помарки, которые 
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были, в общем, не существенны. Я благодарю команду Первого, которая держала этот эфир, и, 
в общем, они, на мой взгляд, с точки зрения телевидения и технологий сделали на 5. 
Я хотел бы поблагодарить всех певцов и артистов, которые принимали в этом участие 
абсолютно бескорыстно. И мне кажется то, что мы организовали из большого количества точек 
- из Парка Культуры, со стадиона Лужники, из выездной студии "Утро", из студии программ 
Андрея Малахова, из студии программы Петра Толстого, и превратили студию программы 
"Время" в call-центр, мне кажется, это интересный технологический телевизионнный 
эксперимент, и мы с ним справились. 
Е. АФАНАСЬЕВА - Из тех СМС, которые сейчас приходят, просят - пусть Эрнст опубликует 
список российских банков, олигархов, холдингов, которые пожертвовали суммы денег на этот 
проект. Я думаю, что все данные будут вами опубликованы. 
К. ЭРНСТ - Да. Мы данные, во-первых, выложим на сайте все. И все, кто принял в этом 
участие, могу сказать - в течение 10 часов мне и в руководство новостей звонили люди из 
разных компаний и сообщали о том, что они готовы перевести кто зарплату завтрашнего дня, 
кто какую-то значительную сумму из бюджета своей компании. Я думаю, что акция 
всколыхнула очень многих. Мы не рассчитывали, мы не собирались задействовать большие 
корпорации. Мы не обращались по-большому к ним. Мы разговаривали незадолго до эфира с 
Роснефтью, они откликнулись. Но никакой специальной работы, никакого фандрайзинга с 
большими компаниями мы не вели. Мы хотели, чтобы в первую очередь это была акция 
зрителей Первого канала, а не компаний. Компании стали присоединяться по ходу эфира. 
Е. АФАНАСЬЕВА - Ирина пишет: "10 часов + Первый канал + участливые люди = 500 млн 
рублей". 
К. ЭРНСТ - Даже больше. 
Е. АФАНАСЬЕВА - Да. И за время разговора с Константином Эрнстом, генеральным 
директором Первого канала, уже 502 млн 250 тысяч рублей собрано во время этого 
телевизионного марафона. 
К. ЭРНСТ - Я хочу сказать, что Первый канал рекламу сегодняшнего дня, и мы с нашим 
медиасервером "Видео Интернешнл" оценили её в 2,5 млн долларов. Мы полностью рекламу 
сегодняшнего дня отдаём в фонд пострадавших. 
Е. АФАНАСЬЕВА - Спасибо, Константин Львович. Всего хорошего. Спасибо за марафон. 
К. ЭРНСТ - Спасибо россиянам. Они настоящие. 
Е. АФАНАСЬЕВА - Спасибо. 

"ВСЕМ МИРОМ" - АКЦИЯ ПЕРВОГО ПО СБОРУ СРЕДСТВ В 
ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ 

ВОСТОКЕ 

Главным событием дня, и наверное, недели, для нас стал телевизионный 
марафон в поддержку пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Все 
последние дни мы жили подготовкой программы, которой никогда до этого не 

делали. Очень волновались и переживали. Кажется, получилось. И за это 
спасибо вам, неравнодушным. 

Антон Верницкий, 

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

Главным событием дня, и наверное, недели, для нас стал телевизионный марафон в поддержку 
пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Все последние дни мы жили подготовкой 
программы, которой никогда до этого не делали. Очень волновались и переживали. Кажется, 
получилось. И за это спасибо вам, неравнодушным. Всем, кто отправлял СМС на короткий 
номер 4447 со словом ВМЕСТЕ, кто перечислял деньги через наш сайт, кто пришел на концерт 
в парк Культуры, кто предлагал самую разную помощь - все, что может понадобиться в 
затопленных дальневосточных городах и селах. 
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В левом верхнем углу на http://www.1tv.ru/ - уже собранная сумма, и, как вы видите, она все еще 
растет. Мы вам очень благодарны. 
10-часовой телемарафон, подобных которому в нашей стране, кажется, еще не было, 
завершился. Но не завершился сбор денег. СМС на номер 4447 можно посылать до полуночи. И 
пусть не все на Дальнем Востоке могли видеть то, как их поддерживали по всей России, да что 
говорить - по всему миру, все-таки, во многих, все еще затопленных городах и селах, до сих пор 
нет электричества и связи, мы поняли, что всем миром мы можем справиться с любой бедой. 
Когда в студии программы "Утро", куда приходили известные наши актеры, Владимир 
Долинский прочел двустишье собственного сочинения, стало ясно, что это может стать 
своеобразным девизом сегодняшнего дня: 
"Дальневосточникам поможем всем. 
Сорок Четыре Сорок Семь". 
Студии программ "Утро", "Политика", "Здоровье", гости, приходящие к Андрею Малахову. 
Песни в исполнении участников шоу "Голос". И главная студия "Новостей" Первого канала в не 
совсем обычном качестве. 
Сразу после начала нашего телемарафона количество денег, которые были пожертвованы 
пострадавшим от наводнения, весь день увеличивалось лавинообразно. В телефонном центре, 
которым на время стала студия "Новостей" Первого, было такое количество звезд на 
квадратный метр, что, несмотря на ее огромный размер, им приходилось работать бригадами. 
Известные в стране люди связывались с теми, кто жертвовал свои деньги, и теми, кто там, на 
Дальнем Востоке, ждет этой помощи. Иосиф Кобзон и Лев Лещенко, Валерия, Инна Чурикова и 
Евгений Миронов, Филипп Киркоров и Егор Бероев, Лариса Удовиченко, Михаил Пореченков, 
Юрий Соломин и многие-многие другие. Их общение временами можно было сравнить с 
психологической помощью. Когда еще жителю деревеньки на Дальнем Востоке выпадет шанс 
вот так запросто поговорить с народным артистом? От волнения даже переходили на "ты". 
Та атмосфера, которая сложилась в нашем телефонном центре, была почти домашней. Кто-то 
оказывался земляком, кто-то, в качестве зрителя, приходил на спектакли к звездам. Вот 
Надежда Бабкина выяснила, что ее собеседник, чье село ушло под воду в Хабаровском крае, ее 
тезка - Надежда Михайловна. 
То, как хочется им вернуться в свои дома, мы поняли, когда организовали специальный 
телемост, связавший детей и родителей, которые не видели друг друга уже несколько недель. 
Ребят вывезли во время наводнения из затопленных районов в другие регионы, чтобы они в 
учебный год не отстали от школьной программы. Родителей они не только долго не видели. 
Никакой обычной связи с их родными посёлками сейчас нет, поэтому даже позвонить по 
телефону туда нельзя. Дети вышли на связь из Смоленской области, где временно находятся. 
Инна Чурикова разрыдалась после телефонного разговора с матерью троих детей, оставшейся 
без крова. "Я просто горда, что у нас такие терпеливые люди", - сказала она. Актриса Елена 
Захарова в конце дня уже еле выдерживала. Певица Валерия дозвонилась жительнице Тывы 
Надежде Старовойт. Оказалось, что у Надежды у самой трудности с жильем, поэтому ее очень 
тронула проблема жителей Дальнего Востока. "Действительно, равнодушных нет, - отметила 
Валерия. – Со всех концов России поступает помощь - только так можно справляться с бедами 
и трудностями". 
Многие из вас, кто помог пострадавшим, посылали не одно, и даже не два СМС. Не хочется 
говорить о рекордах, это, наверное, ни к чему, но в поддержку многие посылали по 300 и даже 
по 600 сообщений со словом "Вместе". Актер Андрей Мерзликин позвонил Светлане из 
Челябинска, которая отправила рекордное количество SMS - 577. Она призналась, что от 
волнения даже не считала, сколько отправляет сообщений. От лица Первого канала Андрей 
Мерзликин передал Светлане низкий поклон "за рекордное доброе сердце". 
Многие наши певцы и актеры, побывавшие в студии, и пообщавшиеся с вами, теми, кто 
искренне решил помочь попавшим в беду соотечественникам, уже заявили, что гонорары за 
ближайшие свои гастроли также переведут в фонд помощи. 
А в парке Горького в Москве тем временем шел благотворительный концерт. "Любэ" и 
"Город 312", "УмаТурман", Владимир Пресняков, Леонид Агутин. Многие для того, чтобы 
поучаствовать в этой акции, прервали свои гастроли. Как, например, Евгений Моргулис. "Когда 
благое дело - мы никогда отказываем", - сказал он. 
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Вы помогли сегодня тысячам. Таким, например, как баба Катя, точнее, 89-летняя Екатерина 
Михайловна Богомякова из села Славянка, что в Хабаровском крае. Когда село было затоплено, 
неугомонная старушка покинула его последним. 
"Не хотела уезжать. Буду на крыше сидеть. Там у меня 4 козы осталось. А тут вода дошла до 
крыльца. Меня взяли. В трактор посадили и привезли сюда", - рассказывает Екатерина 
Богомякова. 
Временный палаточный лагерь для пострадавших от наводнения. Здесь Екатерина Михайловна 
и провела все последнее время. Но домой очень хотелось, посмотреть, что стало с домом и 
любимыми козами. 
Андрей Малахов: "Екатерина Михайловна Богомякова сегодня в нашей студии, давайте ее 
поприветствуем. Вот вы - удивительная женщина, даже деньги вам не нужны. Вот некоторые 
пишут: мало, дайте нам пособие. А вы говорите, что вам ничего не надо". 
"Андрюша! Ты мне дай на мотоцикл с люлькой денег. Больше ничего не надо", - сказала 
Екатерина Михайловна. 
Андрей Малахов: "Вам 89 лет!" 
- Ну и что?! 
Мы показали бабе Кате то, как сейчас выглядит ее дом. Дочь следит и за домом, и за козами, 
которых спасали в наводнение на чердаке. 
"Маманька, не переживай. Все козы целые. Я за ними смотрю. Только не расстраивайся. Прошу 
тебя не расстраивайся. Мы уже сказали: не умрем, проживем", - сказала она. 
10 часов прямого эфира пролетели незаметно. И подарили всем нам удивительное ощущение - 
дали почувствовать себя не только одной большой страной, но и одной большой семьёй! 
Дружной, отзывчивой и не безразличной. Спасибо вам, всем, кто отправил и продолжает 
отправлять СМС на номер 4447. Спасибо партнерам нашего телемарафона, которые помогли 
провести его. Компаниям "Газпром", "РусГидро", "Роснефть". Спасибо компаниям МТС, 
"Мегафон" и "Вымпелком", которые обеспечили нас устойчивой связью и возможностью 
обрабатывать огромное количество сообщений одновременно. Спасибо им и за то, что они 
ваши сообщения передавали, не взяв за это ни копейки. Спасибо компании "Межрегиональный 
Транзит Телеком" и "Айфри" за техническую поддержку. Всем, кто принял участие в этом 
телемарафоне и помог нам его организовать. Спасибо тем компаниям, кто перевел часть своих 
зарплат пострадавшим, как это сделали, например, в "Росэнергоатоме". 
Жители Дальнего Востока, несмотря на то, что марафон еще продолжался, когда там уже была 
глубокая ночь, уже поблагодарили всех вас, кто помог им. "Спасибо всем, что нас не оставили в 
беде", - сказали они. 
Все собранные вами деньги пойдут на строительство домов для пострадавших. Каждый такой 
дом собирается по специальной так называемой быстрой технологии, он рассчитан на 
несколько семей и отапливается собственной котельной. Ведь совсем скоро зима. Это - 
полноценное, комфортное жильё. 
Юрий Трутнев, вице-премьер и полпред президента в Дальневосточном федеральном округе 
уже заявил - участки под их строительство будут выделены в ближайшее время. До конца 
следующей недели участки будут выделены во всех субъектах. 
Мы вместе построим эти дома в наиболее пострадавших районах - Хабаровском крае, 
Еврейской автономной области и области Амурской. По нашим данным, уже в этот вторник 
специальная комиссия при правительстве России в Белом Доме проведет заседание, где будут 
утверждены конкретные участки под строительство. 
Первый канал не только организовал акцию помощи, но и сам участвует в пополнении общей 
копилки. Весь доход от рекламы на Первом за сегодняшний день пойдёт туда же. 
В течение ближайших дней - после того, как окончательно отчитаются мобильные операторы и 
интернет-провайдеры, - мы узнаем финальную общую сумму, которую удалось собрать. После 
будет выбрана компания, которая заключит контракт с производителем домов. Все будет 
прозрачно. Мы будем рассказывать вам обо всех этапах расходования собранных средств, а 
также о том, как ведётся это строительство. До зимы успеем. Все вместе. А там отметим и 
новоселье. Всем миром. На Первом канале. 
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ПЕРВЫЙ КАНАЛ ПРОСЛЕДИТ ЗА ТЕМ, ЧТОБЫ ДЕНЬГИ, 
СОБРАННЫЕ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 

ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ, НЕ БЫЛИ РАЗВОРОВАНЫ 

Первый канал проследит за тем, чтобы деньги, собранные для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке, не были разворованы. 

«Эхо Москвы» (Москва), 29.09.2013 

В эфире "Эха Москвы" по итогам 10-часового благотворительного марафона на Первом 
канале об этом сказал его гендиректор Константин Эрнст. 
По словам Эрнста, в организации благотворительного марафона были задействованы более 
600 человек. По последним данным, собрано около 500 миллионов. 

ВРЕМЯ 21:00 

Главным событием дня и наверное недели для нас стал марафон в поддержку 
пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Все последние дни мы жили 

подготовкой программы, которую никогда до этого не делали. Очень 
волновались и переживали. Кажется, получилось, и за это спасибо вам, 

неравнодушным, всем кто отправлял СМС на короткий номер 4447 со словом 
вместе. 

Зейналова Ирада, 

«Первый канал» (Москва), 29.09.2013 

ВЕДУЩИЙ: Главным событием дня и наверное недели для нас стал марафон в поддержку 
пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Все последние дни мы жили подготовкой 
программы, которую никогда до этого не делали. Очень волновались и переживали. Кажется, 
получилось, и за это спасибо вам, неравнодушным, всем кто отправлял СМС на короткий номер 
4447 со словом вместе. Кто перечислял деньги через наш сайт, кто пришел на концерт в Парк 
Культуры, кто предлагал самую разную помощь, все, что может понадобиться затопленных 
восточных городах и селах. В левом верхнему углу на экране сейчас уже собранная сумма и как 
вы видите, она все еще растет. Мы вам очень благодарны. Мой коллега Антон Вернадский туже 
участвовал в акции, он и напомнит, что еще есть время внести свой вклад в общее дело. 
КОРР.: 10-часовой телемарафон, подобных которому в нашей стране, кажется, еще не было, 
завершился, но не завершился сбор денег. СМС на номер 4447 можно посылать до полуночи, и 
пусть не все на Дальнем Востоке могли видеть то, как их поддерживали по всей России, да что 
говорить - по всему миру, во многих все еще затопленных городах и селах до сих пор нет 
электричества и связи. Мы поняли, что всем миром мы можем справиться с любой бедой. Когда 
в студии программы "Утро", куда приходили известные наши актеры, Владимир Долинский 
прочел двустишие собственного сочинения, стало ясно, что это может стать своеобразным 
девизом сегодняшнего дня. 
Владимир ДОЛИНСКИЙ: Дальневосточникам поможем всем, 4447. 
ЖЕНЩИНА1: Мы будем сегодня цитировать твой стих. 
ЖЕНЩИНА2: Дальневосточникам поможет все, 4447. 
КОРР.: В студии программы "Утро", политика, здоровье, гости приходившие к Андрею 
Малахову, песни в исполнении участников шоу "Голос", и главное студия новостей "Первого 
канала" в не совсем обычном качестве. Я могу сказать, что сразу после начала нашего 
телемарафона количество денег, которое пожертвовано пострадавшим от наводнения, весь 
день увеличивалось лавинообразно. Здесь сегодня такое количество звезд на квадратный метр, 
что, несмотря на то, что наша студия огромная, им приходится работать бригадами. Известные 
в стране люди связывались с теми, кто жертвовал свои деньги, и теми, кто там, на Дальнем 
Востоке, ждет этой помощи. Иосиф Кобзон и Лев Лещенко, Валерия, Инна Чурикова и Евгений 
Миронов, Филипп Киркоров и Егор Бероев, Лариса Удовиченко, Михаил Пореченков, Юрий 



 330

Соломин и многие, многие другие. Их общение временами можно было сравнить с 
психологической помощью. Когда еще жителю деревеньки на Дальнем Востоке выпадет шанс 
вот так, запросто, поговорить с народным артистом? От волнения даже переходили на ты. 
Александр МИХАЙЛОВ: Алло, Александр? 
МУЖЧИНА, по телефону: Да. 
Александр МИХАЙЛОВ: Александр Тимофеевич? 
МУЖЧИНА, по телефону: Да, да-да. А я с кем говорю? 
Александр МИХАЙЛОВ: Здравствуйте, здравствуйте. "Любовь и голуби" помните фильм? Да? 
МУЖЧИНА, по телефону: Александр Михайлов? 
Александр МИХАЙЛОВ: Да, да, да. Александр Михайлов. 
МУЖЧИНА, по телефону: Это змеелов, что ли? 
Александр МИХАЙЛОВ: Да, змеелов. Да, да, да. 
МУЖЧИНА, по телефону: О, я тебя... Извините, что я на ты разговариваю. 
Александр МИХАЙЛОВ: На ты только вот... 
МУЖЧИНА, по телефону: Я очень уважаю ваши фильмы. 
Александр МИХАЙЛОВ: Вас-то сильно посетила беда, нет или по...? 
МУЖЧИНА, по телефону: Ну, короче, когда была большая вода, я заходил в дом, мне было, ну, 
по... по грудь. 
Александр МИХАЙЛОВ: Опа. От меня лично поклонитесь всем. Я с вами, мужики, ребята, 
дети мои. 
МУЖЧИНА, по телефону: Я понял. 
Александр МИХАЙЛОВ: Все, все, кто... 
МУЖЧИНА, по телефону: Я понял. Слушай, Михайлович, мы выживем. 
Александр МИХАЙЛОВ: Выживем. Я знаю, что выживем. 
МУЖЧИНА, по телефону: Мы - народ крепкий. 
Александр МИХАЙЛОВ: Правильно. 
МУЖЧИНА, по телефону: Крепкий, дальневосточный. 
Александр МИХАЙЛОВ: Ах, ты, молодец какой! Ах, молодец. Выживем, выживем 
обязательно. Ну, другого выхода нет у нас. 
КОРР.: Та атмосфера, которая сложилась в нашем телефонном центре, была почти домашней. 
Кто-то оказывался земляком, кто-то в качестве зрителя приходил на спектакль к звездам. Вот 
Надежда Бабкина выяснила, что ее собеседник, чье село ушло под воду в Хабаровском крае, ее 
тезка Надежда Михайловна. 
НАДЕЖДА, по телефону: Любимая моя певица. Спасибо вам большое. Дай Бог вам здоровья, 
вашим всем. Спасибо вам всем, спасибо. 
Надежда БАБКИНА: Спасибо, спасибо моя... да нет, ну что вы, миленькая. Как можно забыть? 
Мы же все живем в одной стране, России. Как можно оставлять в беде людей? Надежда 
Михайловна, ну, вы не плачьте, пожалуйста, миленькая. 
НАДЕЖДА, по телефону: Господи... Не, не, я не плачу, это просто это, нет спасибо, большое 
вам спасибо всем. Низкий поклон всем. Ой, как хочу домой. 
КОРР.: То, как хочется им вернутся в свои дома мы поняли, когда организовали специальный 
телемост, связавший детей и родителей, которые не видели друг друга уже несколько недель. 
Ребят вывезли во время наводнения из затопленных районов в другие регионы, чтобы они в 
учебный год не отстали от школьной программы. Родителей они не только долго не видели, 
никакой обычной связи с их родными поселками сейчас нет. По этому даже позвонить по 
телефону туда нельзя. 
ДЕВУШКА: Мама, как у тебя дела? 
ЖЕНЩИНА3: Алёна. 
ЖЕНЩИН4: Все хорошо, Олеся. Олеся это, Олеся Бережная. Олеся, у нас все хорошо. Мы вас 
ждем. 
ЖЕНЩИНА5: Настенька, а ты что плачешь там? Ну-ка, улыбнись маме. 
ДЕВУШКА: Мам, она ж всегда плачет. 
ЖЕНЩИНА5: Доча. 
ДЕВОЧКА1: Мама, как у папе дела? 
ЖЕНЩИНА5: Все хорошо, доченька, у папы. Папа едет на охоту, на рыбалку. 
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ДЕВОЧКА1: Скажи, что у меня все хорошо. 
ЖЕНЩИНА5: Хватит взахлеб говорить, доча, успокойся, все уже радуются, посмотри, дети. 
ЖЕНЩИНА7: Артура? 
МАЛЬЧИК1: Чего? 
ЖЕНЩИНА6: У тебя зубы-то не болят? 
МАЛЬЧИК1: Нет. 
ЖЕНЩИНА6: Зубы не болят? Зубы не болят? 
МАЛЬЧИК1: Мама, ну, чего там Максим, "Сегу" еще не сломал? 
ЖЕНЩИНА6: Нет, не сломал. Он тебя ждет, когда ты ее... когда ты ее доломаешь. 
ЖЕНЩИНА7: Никита, Никита, ты меня видишь? Махни рукой. Ну, как там тебе? 
МАЛЬЧИК2: Хорошо. 
ЖЕНЩИНА8: У нас все нормально, все скучаем. Все нормально? 
ДЕВОЧКА2: Я тоже скучаю. Да, все нормально. 
ЖЕНЩИНА8: Дочь, не плачь. Лолиточка, мама тебя очень любит. Скоро приедет. 
ЖЕНЩИНА9: Помаши, помаши, ну помаши маме. 
ДЕВОЧКА3: Мама, привет. 
ЖЕНЩИНА10: Привет, Ален. 
ЖЕНЩИНА9: Маша, у нас все хорошо. Саша с Лизой по тебе соскучились. Каждый день 
спрашивают. 
ДЕВОЧКА3: Я тоже по ним соскучилась. И по тебе с папой. 
ЖЕНЩИНА10: Не болеешь, доченька? А? Не болеешь? 
ДЕВУШКА2: Нет. 
ЖЕНЩИНА11: Ну все. Я тебя люблю, моя хорошая. Мы тебя все ждем. Все. 
ДЕВУШКА3: Ну у нас тут воспитатели хорошие, кормят нормально. 
ЖЕНЩИНА11: О, сразу видно, щеки большие стали. 
ДЕВОЧКА4: Как там мама, как Алена? 
МУЖЧИНА: Хорошо все. Ждут, скучают, тебя. 
ДЕТИ: Мы вас любим. 
ВЗРОСЛЫЕ: Все рады. Хорошо, что увиделись. Приезжайте быстрей. 
КОРР.: Инна Чурикова разрыдалась после телефонного разговора с матерью троих детей, 
оставшейся без крова. 
Инна ЧУРИКОВА: Виктория, держитесь, ладно? Родная моя. Я просто горда за то, что у нас 
такие терпеливые люди, которые в такой страшной беде находят силы. Поцелуйте детишек и 
скажите: тетя Инна их очень любит. Виктория, родная, я обнимаю вас крепко. 
КОРР.: А это актриса Елена Захарова. В конце дня она уже еле выдерживала. 
Елена ЗАХАРОВА: Люди, которые находятся в зоне бедствия, полны оптимизма. Т.е. это 
поражает в хорошем смысле, да. И я когда с ними говорила, я в какой-то момент не 
выдерживала и начинала плакать. 
Валерия: Сами без жилья и помогаете другим людям. Сколько же у нас добрых людей. Спасибо 
вам огромное. Я хочу сказать, что действительно равнодушных нет. Со всех концов России 
поступает помощь. Не только из России. Наши соотечественники из-за рубежа. Ой, только так 
наверно и можно справляться с бедами и трудностями. 
КОРР.: Многие из вас, кто помог пострадавшим, посылали не одно, и даже не два SMS. Не 
хочется говорить о рекордах, это наверно ни к чему, но в поддержку многие посылали по 300, и 
даже по 600 сообщений со словом "вместе". 
Андрей МЕРЗЛИКИН: Мы все вами тут восхищаемся, потому что мы обладаем информацией, 
что вы самое рекордное количество СМС отправили сегодня, 577, если я не ошибаюсь. И мы 
здесь все ахнули, охнули и просто удивлены и хотим, чтобы вся страна знала, что вот есть такие 
герои с таким сердцем. 
ЖЕНЩИНА12, по телефону: Я сейчас смотрела программу, очень растрогалась. Это, у людей 
такое бедствие, такое горе, и я, чем могла, вот, помогла. 
Андрей МЕРЗЛИКИН: Бог даст, буду в Челябинске со спектаклями, я буду просто 
необыкновенно рад вас пригласить. 
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КОРР.: Многие наши певцы и актеры и актеры побывавшие в студии, пообщавшиеся с вами, 
теми кто искренне решил помочь попавшим в беду соотечественникам, уже заявили, что 
гонорары за ближайшие свои гастроли также переведут в фонд помощи. 
Евгений МИРОНОВ: Вы знаете, что я вот, я что думаю, потрясаюсь, вот чем сложнее жизнь у 
человека, тем он становится более открытым и понимает, что кому-то может быть еще тяжелее. 
Вот взяли послали столько SMS-ок. Я даже не представляю, сколько по времени вы их 
набирали. 
ЖЕНЩИНА, по телефону: А я еще до конца дня буду посылать, Бог даст мне сил и здоровья, 
буду и дальше посылать. Знаете у меня есть квартира 3-комнатная, у меня есть дом, и я хотела 
бы чтобы ко мне приехали семьи, пожили у меня сколько им нужно будет. 
Евгений МИРОНОВ: Я понял. 
КОРР.: А в парке Горького в Москве тем временем шел благотворительный концерт. "Любэ" 
и "Город 312", Ума Турман и Владимир Пресняков, Леонид Агутин. 
КОРР.: Многие для того, чтобы поучаствовать в этой акции. прервали свои гастроли. 
Евгений МОРГУЛИС: Мы специально завершили на день раньше гастроли, чтобы 
поучаствовать в этом мероприятии. Когда благое дело, мы никогда не отказываемся. 
Помогайте, помогайте! Это дело хорошее. 
КОРР.: Вы помогли сегодня тысячам. Таких, например, как баба Катя, точнее 89-летняя 
Екатерина Михайловна Богомякова из села Славянка, что в Хабаровском крае. Когда село было 
затоплено, неугомонная старушка покинула его последней. 
Екатерина БОГОМЯКОВА: Не хотела уезжать. Я... подписала, говорю: буду на крыше сидеть. 
Там у меня 4 козы осталось, собачка, две кошки. А тут вода, дошла до крыльца. Меня взяли, в 
трактор посадили и до конца деревни довезли, там на скорой и привезли сюда. 
КОРР.: Временный палаточный лагерь для пострадавших от наводнения. Здесь Екатерина 
Михайловна и провела все последнее время, но домой очень хотелось, посмотреть, что стало с 
домом и любимыми козами. 
Андрей МАЛАХОВ: Екатерина Михайловна Богомякова вместе со своей собачкой Соней, с 
которой она не расстается 15 лет, сегодня в нашей студии, давайте поприветствуем ее. 
АНДРЕЙ МАЛАХОВ: Знаете, вот вы удивительная женщина. Даже деньги вам не нужны, там 
некоторые пишут, вот, нам мало, не дают, дайте нам пособия, все. А вы говорите, что вот вам 
ничего не надо. 
Екатерина БОГОМЯКОВА: Андрюша, ты мне дай на мотоцикл с люлькой денежки. Больше 
ничего не надо. 
Андрей МАЛАХОВ: Вам 89 лет. 
Екатерина БОГОМЯКОВА: Ну, и что? 
КОРР.: Мы показали бабе Кате то, как сейчас выглядит ее дом. Дочь следит и за домом, и за 
козами, которых спасали в наводнение на чердаке. 
ЖЕНЩИНА: Маманька, не переживай, все козочки твои целые, за всеми смотрю. Только не 
расстраивайся, прошу тебя, не расстраивайся. Мы уже сказали, не умрем, проживем. 
КОРР.: 10 часов прямого эфира пролетели незаметно. Дарили всем нам удивительное 
ощущение, дали почувствовать себя не только одной большой страной, но и одной большой 
семьей, дружной, отзывчивой и небезразличной. Спасибо вам, всем, кто отправил и продолжает 
отправлять СМС на номер 4447. Спасибо партнерам нашего телемарафона, которые помогли 
провести его. Компаниям "Газпром", "РусГидро", "Роснефть", спасибо компаниями "МТС", 
"Мегафон" и "ВымпелКом", которые обеспечили нас устойчивой связью и возможностью 
обрабатывать огромные количества сообщений одновременно. Спасибо им и за то, что они 
ваши сообщения передавали не взяв за это ни копейки. Спасибо компании "Межрегиональный 
транзит телеком" и "Ifree" за техническую поддержку. Всем, кто принял участие в этом 
телемарафоне и помог нам его организовать. Спасибо тем компаниям, кто перевел часть своих 
зарплат пострадавшим, как это сделали, например, в "Росэнергоатом". Жители Дальнего 
Востока, несмотря на то, что марафон еще продолжался, когда там уже была глубокая ночь, 
поблагодарили всех вас, кто помог им. 
ЖЕНЩИНА13: Никогда мы не думали, что мы в такой ситуации окажемся, что вся страна 
помогает. Спасибо конечно всем-всем-всем за это. 
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ЖЕНЩИНА14: Спасибо всем, кто помогает нам, кто помогает Дальнему Востоку. Спасибо, 
очень огромное спасибо, кто вот это теряет деньги, чтобы помогать Дальнему Востоку. 
ЖЕНЩИНА15: Помогает вся Россия. Все нас помнят, видят и любят. Все, как го... волнуюсь я 
просто, что нас не оставили в беде люди, все Россияне. Говорю очень большое всем спасибо. 
КОРР.: Все собранные вами деньги пойдут на строительство домов для пострадавших. Каждый 
такой дом собирается по специальной, так называемой быстрой технологии. Он рассчитан на 
несколько семей и отапливается собственной котельной. Ведь совсем скоро зима. Это 
полноценное, комфортное жилье. 
Юрий Трутнев, вице-премьер и полпред Президента в Дальневосточном федеральном округе, 
уже заявил: участки под из строительство будут выделены в ближайшее время. 
Юрий ТРУТНЕВ, заместитель председателя правительства РФ, полномочный представитель 
президента РФ в Дальневосточном федеральном округе: До конца следующей недели будут 
выделены участки во всех субъектах Российской Федерации. Мы вам их покажем. Мы их 
выделим с учетом близкой инфраструктуры. И можно будет строить. 
КОРР.: мы вместе построим эти дома в наиболее пострадавших районах - Хабаровском крае, 
Еврейской автономной области и области Амурской. По нашим данным, уже в этот вторник 
специальная комиссия при Правительстве России в Белом доме проведет заседание, где будут 
утверждены конкретные участки под строительство. 
"Первый канал" не только организовал акцию помощи, но и сам участвует в пополнении общей 
копилки. Весь доход от рекламы на "Первом" за сегодняшний день пойдет туда же. В течение 
ближайших дней после того, как окончательно отчитаются... операторы и интернет-
провайдеры, мы узнаем финальную общую сумму, которую удалось собрать. После будет 
выбрана компания, которая заключит контракт с производителем домов. Все будет прозрачно. 
Мы будем рассказывать вам обо всех этапах расходования собранных средств. А также о том, 
как ведется это строительство. До зимы успеем все вместе. А там отметим и новоселье. Всем 
миром. На "Первом канале". 
Антон Вернадский. "Первый канал". 

БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ СОБРАЛИ РОССИЯНЕ ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

На "Первом канале" телевидения России прошел благотворительный марафон 
"Всем миром", цель которого - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем 

Востоке. 

«Радио «Голос России»» (Москва), 30.09.2013 

На "Первом канале" телевидения России прошел благотворительный марафон "Всем миром", 
цель которого - помочь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке 
В этой акции приняли участие ведущие Первого канала, музыканты, звезды кино и шоу-
бизнеса, политики и простые люди из всех регионов России стран ближнего и дальнего 
зарубежья, сообщает ИТАР-ТАСС. 
К полуночи воскресенья, 29 сентября, на счет марафона поступили более полумиллиарда 
рублей. 
""Первый канал" благодарит всех, кто отправил хотя бы одно СМС со словом ВМЕСТЕ на 
номер 4447. Десять часов подарили нам поистине удивительное ощущение - дали 
почувствовать себя не только одной большой страной, но и одной большой семьёй - дружной, 
отзывчивой, не безразличной..." - отмечает телеканал. 
"Все средства пойдут на возведение домов для пострадавших семей. Каждый такой дом 
собирается по специальной быстрой технологии, он рассчитан на несколько семей и 
отапливается собственной котельной, что особенно важно в преддверии сезона холодов. Это - 
полноценное, комфортное жильё. Сколько таких зданий мы сможем построить, скольким 
семьям мы сможем помочь - зависит от того, сколько денег мы всем миром соберём. Это только 
кажется, что собранная сумма - огромная. На самом деле, чем больше денег - тем больше семей 
смогут провести зиму в комфортных условиях. А таких нуждающихся семей - очень и очень 
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много. Первый канал не только организовал акцию помощи, но и сам участвует в пополнении 
общей копилки. Весь доход от рекламы на Первом за сегодняшний день пойдёт туда же", - 
сообщает телеканал. 

СВЫШЕ 575 МИЛЛИОНОВ УДАЛОСЬ СОБРАТЬ ВО ВРЕМЯ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО МАРАФОНА "ВСЕМ МИРОМ" 

Марафон в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке, устроил 
Первый канал. sms-сообщения принимали накануне до полуночи, но подсчёт до 

сих пор не закончен. Поэтому сумма ещё увеличивается. 

Михаил Акинченко, 

«Первый канал» (Москва), 30.09.2013 

Марафон в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке, устроил Первый канал. 
sms-сообщения принимали накануне до полуночи, но подсчёт до сих пор не закончен. Поэтому 
сумма ещё увеличивается. 
И это сделали вы, наши телезрители. Одно слово "Вместе". Отправляли сколько могли, кто-то 
даже по 200, 300, а то и более раз. Грандиозная акция объединила людей в самых разных 
концах мира и показала, что чужого горя не бывает. 
В 18.00 по московскому времени десятичасовой телевизионный марафон завершен с 
результатом 462,5 миллиона рублей. Но цифры в углу экрана все увеличиваются, смски 
продолжали идти до полуночи. На два простых слова откликнулась вся страна: от Камчатки до 
Калининграда. 
"Девиз очень хороший. "Всем миром", значит, всем миром. Мы сегодня с супругой с утра смску 
уже отправили…" - говорит москвич Олег Ефимов. 
В южных районах Амурской области вода уже ушла. Но вернуться в аварийные дома жители 
по-прежнему не могут. В пунктах временного размещения, не отрываясь от экранов 
телевизоров, смотрели, как растет сумма пожертвований. Вместе с ними росла и надежда. 
"Мы, конечно благодарны, что люди собирают для нас это все. Мы уже устали ждать. Все 
равно, как говорится, дом он и есть дом. Хочется, чтобы свой угол был", - говорит жительница 
Хабаровска Наталья Кочнева. 
"Это очень тронуло. До глубины души, до слез. Аж сердце заходится, и руки, и голос. Я 
благодарна им всем", - говорит жительница Благовещенска Валентина Курбанова. 
В затопленных районах Комсомольска-на-Амуре электричества до сих пор нет. Новости о том, 
как идет сбор средств, спасатели привозили на лодках вместе с питьевой водой и хлебом. 
"Когда с миру по нитке, по копеечке наберется, может быть, хоть какие-то дома будут, жить 
потому что в этом доме уже нельзя, но огород бросать, землю, я не хочу", - говорит жительница 
Комсомольска-на-Амуре Людмила Набоженко. 
Кто-то отправлял одно сообщение, а кто-то раз за разом набирал слово "вместе", отсылая сотни 
смсок. В студии Первого канала популярные актеры, политики, спортсмены собрались, чтобы 
лично поблагодарить участников акции. 
"Изумительные люди у нас живут. У меня был разговор с мальчишкой, у него травма, он 
инвалид и на пенсию живет. И он отправил 370 смс. Подсчитайте, это 18 тысяч", - рассказывает 
режиссер, народный артист России Владимир Меньшов. 
"Я безумно счастлива и горда сегодня, что я являюсь россиянкой, что такое количество по-
настоящему небезразличных людей, что сейчас, слава Богу, люди стали верить, что эти акции 
не какой-то пустой мыльный пузырь, а что эти средства по-настоящему доходят до 
пострадавших", - отмечает певица Юлия Ковальчук. 
Добрым словом гости студии старались поддержать и жителей затопленных регионов. Порой 
это не менее важно, чем деньги. Никто не остался безучастным. На ходу родилась идея: 
гонорары от ближайших гастролей тоже направить в фонд помощи. 
"Разговаривал с Натальей Викторовной, которая еще и в положении как женщина, они бегут, не 
успели собрать вещи и так далее, но она говорит: вы знаете, у меня внутри будущий ребенок, 
мне самое важное сейчас сохранить его, мненервничать, волноваться нельзя, поэтому, 
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пожалуйста, спойте мне что-нибудь. Мы попели, анекдоты порассказывали", - рассказывает 
актер Дмитрий Дюжев. 
Дальнему Востоку помогали из разных уголков планеты. Белоруссия, Казахстан, Украина, 
Азербайджан, Израиль, Германия. Тема "всем миром" стала самой популярной в "Твиттере". 
Когда в Москве уже был вечер, к марафону присоединились за океаном. После окончательного 
подсчета пожертвований, выберут компанию, которая произведет, поставит и смонтирует 
сборные дома в пострадавших регионах. 
"Обстановка тяжелая. И тяжесть не ушла никуда. Вот это надо помнить. Что все только 
начинается, вместе с зимой, вместе с тем, что это холодные края. Значит, и помогать надо 
дальше, и пользоваться этим делом, и распределять надо толково", - убеждён Сергей Юрский. 
В телевизионном эфире Первый канал проинформирует обо всех расходах. А уже во вторник, 1 
октября, по словам Юрия Трутнева: вице-премьера и полпреда Президента в Дальневосточном 
федеральном округе, губернаторы пострадавших регионов должны предоставить участки под 
строительство. 

БОЛЕЕ 90% ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА ЖИТЕЛЕЙ 
ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ПОЛУЧИЛИ МАТЕРИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ 

Более 90% пострадавших от паводка жителей Дальнего Востока получили 
материальную помощь. Продолжается работа по расселению тех, кто остался 
без жилья, - сообщил полпред президента Юрий Трутнев. Накануне во время 
Благотворительного марафона на Первом канале удалось собрать более 

полумиллиарда рублей для пострадавших от наводнения. 

«Эхо Москвы» (Москва), 30.09.2013 

Продолжается работа по расселению тех, кто остался без жилья, -сообщил полпред президента 
Юрий Трутнев. По его данным, всего было эвакуировано 32 тысячи человек. Из них почти три 
тысячи проживают в пунктах временного размещения – их до зимы нужно расселить в 
благоустроенные, тёплые помещения. 
Напомним, накануне во время Благотворительного марафона на Первом канале удалось 
собрать более полумиллиарда рублей для пострадавших от наводнения. 

НОВОСТИ 09:00 

Свыше 755 млн - столько удалось собрать во время благотворительного 
марафона, который в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке 

устроил "Первый канал". 

Кораблева Валерия, 

«Первый канал» (Москва), 30.09.2013 

ВЕДУЩИЙ: Свыше 755 млн - столько удалось собрать во время благотворительного 
марафона, который в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке устроил 
"Первый канал". СМС-сообщения принимали до полуночи, но подсчет до сих пор не закончен, 
поэтому сумма еще увеличивается, сейчас в левом вернем углу экрана вы можете увидеть, как 
много удалось собрать и это сделали вы, наши телезрители. Одно слово "Вместе" отправляли 
сколько могли, кто-то даже по 200, 300, а то и более раз, грандиозная акция объединила людей 
в самых разных концах мира и показала, что чужого горя не бывает. 
КОРР.: Последние секунды, обратный отсчет. 3,2,1. Финиш. В 18.00 по московскому времени 
десятичасовой телевизионный марафон завершен с результатом 462,5 млн рублей, но цифры в 
углу экрана все увеличиваются, СМС-ки продолжали идти до полуночи. На 2 простых слова 
откликнулась вся страна - от Камчатки до Калининграда. 
Олег ЕФИМОВ: Девиз очень хороший, всем миром... с супругой с утра уже СМС-ки отправили. 
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КОРР.: В южных районах Амурской области вода уже ушла. Но вернуться в аварийные дома 
жители по-прежнему не могут. В пунктах временного размещения, не отрываясь от экранов 
телевизоров, смотрели, как растет сумма пожертвований. Вместе с ними росла и надежда. 
Наталья КОЧНЕВА: Мы, конечно, благодарны, что люди собирают для нас это все. Ну, нам... 
мы уже как-то уже устали это вот ждать, эту как... ну, все равно, как говорится, дом - он и есть 
дом. Хочется, чтобы как, ну, свой угол был. 
Валентина КУРБАНОВА: Это очень тронуло, до глубины души, до слез, аж сердце вот так 
заходится, руки дрожат и голос. Я благодарна им всем. 
КОРР.: В затопленных районах Комсомольска-на-Амуре электричества до сих пор нет. Новости 
о том, как идет сбор средств, спасатели привозили на лодках вместе с питьевой водой и хлебом. 
Людмила НАБОЕНКО: Когда с миру по нитке, как говорится, по копеечке, но наберется, может 
быть, нам хоть какие-то дома будут, поставят жить, потому что в этом доме уже нельзя, но 
огород бросать, землю я не хочу. 
КОРР.: Кто-то отправлял одно сообщение, а кто-то раз за разом набирал слово "вместе", 
отсылая сотни SMS-ок. В студии "Первого канала" популярные актеры, политики, спортсмены 
собрались, чтобы лично поблагодарить участников акции. 
Владимир МЕНЬШОВ, режиссер, народный артист России: Изумительные люди у нас живут, 
которые вот... последний у меня был разговор с мальчишкой, которому инвалид у него там 
травма, и он инвалид, и он на пенсию живет на... инвалид... по инвалидности и он отправил 370 
SMS. 370 - это, в общем, подсчитайте, сколько это, 18 тысяч. 
Юлия КОВАЛЬЧУК, певица, телеведущая: Я безумно счастлива и горда сегодня, что я являюсь 
россиянкой, что такое количество по-настоящему не безразличных людей что сейчас слава 
Богу, люди стали верить, что эти акции не какой-то пустой мыльный пузырь, а эти средства по-
настоящему доходят до пострадавших. 
КОРР.: Добрым словом гости студии старались поддержать и жителей затопленных регионов. 
Порой это не менее важно, чем деньги. Никто не остался безучастным, на ходу родилась идея: 
гонорары от ближайших гастролей тоже направить в фонд помощи. 
Дмитрий ДЮЖЕВ, актер: Разговаривал с Натальей Викторовной, которая еще и в положении 
как женщина, и они, значит, бегом, не успели там собрать вещи и так далее, но она говорит: вы 
знаете, говорит, вот у меня, говорит, внутри будущий ребенок, говорит, мне самое важное 
сейчас - сохранить его. И мне, говорит, нервничать, волноваться нельзя, вот, поэтому, говорит, 
пожалуйста, спойте мне что-нибудь. Вот, и значит, мы попели, анекдоты порассказывали. 
КОРР.: Дальнему Востоку помогали из разных уголков планеты: Белоруссия, Казахстан, 
Украина, Азербайджан, Израиль, Германия. Тема "Всем миром" стала самой популярной в 
Twitter. Когда в Москве уже был вечер, к марафону присоединились за океаном. После 
окончательного подсчета пожертвований выберут компанию, которая произведет, поставит и 
смонтирует сборные дома в пострадавших регионах. 
Сергей ЮРСКИЙ, народный артист России: Обстановка тяжелая. И тяжесть не ушла никуда. 
Вот это надо помнить, что все только начинается вместе с зимой, вместе с тем, что это 
холодные края. Значит, и помогать надо дальше, и пользоваться этим делом, и распределять 
надо толково. 
КОРР.: В телевизионном эфире "Первый канал" проинформирует обо всех расходах. А уже во 
вторник, по словам Юрия Трутнева, вице-премьера и полпреда Президента в Дальневосточном 
федеральном округе, губернаторы пострадавших регионов должны представить участки под 
строительство. 
Михаил Акинченко, Ольга Паутова, "Первый канал". 
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24 - ИНФОРМАЦИОННАЯ ПРОГРАММА 08:30 

Благотворительный концерт Андрея Макаревича прошел в Архангельске. 
Известный музыкант выступает за создание музея памяти всех пострадавших за 
веру в период репрессии. Сейчас вся исследовательская работа в Архангельске 
ведется силами нескольких местных энтузиастов. Создание музея позволит 
сохранить память о трагедии, о мученическом подвиге тысяч русских людей. 

Ясминов Дмитрий, 

«Ren TV» (Москва), 30.09.2013 

ВЕДУЩИЙ: Благотворительный концерт Андрея Макаревича прошел в Архангельске. 
Известный музыкант выступает за создание музея памяти всех пострадавших за веру в период 
репрессии. Сейчас вся исследовательская работа в Архангельске ведется силами нескольких 
местных энтузиастов. Создание музея позволит сохранить память о трагедии, о мученическом 
подвиге тысяч русских людей. 
Андрей МАКАРЕВИЧ, лидер группы "Машина времени": На самом деле, здесь было 
расстреляно людей больше, чем на Соловках. Их не всех туда довозили просто, это как-то не 
экономично было. Вот поэтому мало кто знает. И еще и поэтому такой музей нужен. 
ВЕДУЩИЙ: Добавлю, что все вырученные средства от концерта Макаревича в Архангельске 
пошли на создание этого музея. 
 

ДОБРОВОЛЬНИЧЕСТВО 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

1 ОКТЯБРЯ В НОВОСИБИРСКЕ СТАРТУЕТ ГОРОДСКОЙ 
КОНКУРС «ДОБРОВОЛЕЦ ГОДА — 2013» 

1 октября в Новосибирске стартует городской конкурс «Доброволец года — 
2013». Организации и граждане, участвующие в добровольном труде на благо 

тех, кто нуждается в помощи, могут принять участие в шести конкурсных 
номинациях. 

«Ведомости Новосибирского областного Совета депутатов» (Новосибирск), № 46, 
27.09.2013 

Организации и граждане, участвующие в добровольном труде на благо тех, кто нуждается в 
помощи, могут принять участие в шести конкурсных номинациях: «Добровольческий 
поступок года (для граждан или групп людей), «Юный доброволец года» (участники до 17 лет 
включительно), «Добровольческая акция года» (число участников не менее 500 человек), 
«Корпоративное добровольчество (для бизнес-компаний, организаций), «Добровольческая 
экологическая программа (акция, мероприятие) года» (для организаций, достигших 
значительных результатов в сфере охраны окружающей среды, экологического просвещения, 
решения экологических проблем города), «Добровольческие традиции» (для граждан и 
организаций). 
Заявки на участие будут приниматься с 1 по 30 октября по адресу: Красный проспект, 34, к. 543, 
тел.: 227-42-66, 227-45-83. Положение о конкурсе «Доброволец года — 2013» и форма заявки 
опубликованы на сайте http://www.uos.novo-sibirsk.ru/announces/2013/dobrovolecz-goda-2013. 

РУКА ПОМОЩИ 

Рука помощи. Так именуется городское волонтерское движение, которое вот уже 
почти два года занимается благотворительной поддержкой представителей 
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социально незащищенных слоев населения. Деятельность движения 
ориентирована прежде всего на людей пожилых среди которых немало 

заслуженных ветеранов войны и труда, инвалидов. 

Владимир Иванов, 

«Владикавказ» (Владикавказ), № 174, 28.09.2013 

К Международному дню пожилых людей 
Так именуется городское волонтерское движение, которое вот уже почти два года занимается 
благотворительной поддержкой представителей социально незащищенных слоев населения. 
Деятельность движения ориентирована прежде всего на людей пожилых среди которых немало 
заслуженных ветеранов войны и труда, инвалидов. Но «Рука помощи» помогает и другим 
нуждающимся в поддержке: многодетным семьям, детям-сиротам, людям, оказавшимся в 
сложной жизненной ситуации... 
Инициатором создания волонтерского движения является Анжела Григорьева, прежде 
работавшая помощником одного из депутатов городской думы, когда и обрела богатый опыт 
социальной работы. В наше нелегкое время эта работа требует недюжинных организаторских 
способностей, связанных с выстраиванием взаимоотношений со спонсорами. Увы, без 
деятельного участия руководителей предприятий и организаций, которым не чужды 
милосердие и сострадание, само понятие «благотворительность» немыслимо. 
«Одним из первых наших масштабных мероприятий, - вспоминает Анжела Анатольевна, - была 
благотворительная акция поддержки многодетной семьи Березовых, волею рока ставшей в 
октябре 2012 года погорельцами. Пожар обернулся страшной трагедией для семьи, в которой 
пять инвалидов, двое из которых - колясочники. В считанные минуты огонь оставил их без 
крова...» 
Узнав о случившемся, «Рукой помощи» был развернут широкий фронт работы по привлечению 
средств для пострадавших. Был дан благотворительный концерт, в организации которого 
активно помогали республиканское правительство, Министерство культуры и массовых 
коммуникаций РСОА, комитет «Матери Беслана», Союз театральных деятелей республики. 
«Особые слова признательности хотела бы высказать премьеру правительства Сергею Такоеву, 
лично курировавшему эту благотворительную акцию, министру культуры Фатиме Хабаловой, 
председателю Союза театральных деятелей Казбеку Губиеву, который всегда в нужное время 
безвозмездно предоставляет помещение в Северо-Осетинском драмтеатре им. В. Тхапсаева для 
наших мероприятий, а по выходным дням обеспечивает возможность посещения ветеранами 
театров республики. В концерте участвовали многие популярные эстрадные исполнители: 
Эдуард Дауров, Олег Тайсаев, Руслан Кабалоти, Анна Албегова, Алла Хадикова, артисты 
театра «Амыран». Низкий поклон им! Все они всегда охотно отзываются на наши просьбы», - 
рассказывает Анжела Григорьева. 
Благотворительный концерт буквально всколыхнул республиканский социум, позволил 
собрать необходимые средства для того, чтобы подремонтировать сгоревший дом перед самой 
зимой, поправить материальное положение обездоленных, больных людей. Но это лишь один 
из эпизодов бескорыстного радения волонтерского движения «Рука помощи». В последующее 
время им были организованы благотворительные акции, приуроченные к знаменательным 
датам - Дню Победы, Международному дню инвалидов, Дню семьи, любви и верности, а также 
в поддержку различных категорий нуждающихся, прежде всего - престарелых людей. В этих 
гуманитарных акциях помощниками движения выступали руководители ресторана «Дар» и 
кафе «2x2», сети аптек «Эконом», фирмы «Дюбуа», ООО «Наградос», сети магазинов 
«Позитроника», студии «Злата» и многие другие. 
Инициативы волонтерского движения «Рука помощи» уже перешагнули границы республики 
благодаря налаженным добротным контактам с «АК-1210» в лице руководителя предприятия 
Александра Татраева. В апреле 2013 года юные артисты и представители ветеранской 
организации республики были гостями международного детского фестиваля «Мир талантов», 
проходившего в Нальчике, а в августе большая группа верующих, среди которых были 
ветераны войны и инвалиды, участвовали в Престольном празднике Феодосия Кавказского в 
городе Минеральные Воды. 
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В эти дни «Рука помощи» готовит благотворительный концерт к Международному дню 
пожилых людей, который будет дан 1 октября на сцене Северо-Осетинского драмтеатра. 
«Спешите делать добро» - эти слова «святого доктора» Федора Петровича Гааза Анжела 
Григорьева чтит как девиз возглавляемого ею волонтерского движения. «И воздастся вам 
сторицей...», - добавляет она. 
*** 
P.S. Инициативная гражданская позиция Анжелы Анатольевны не могла остаться без внимания 
ветеранского актива Владикавказа. В августе нынешнего года ей было доверено руководство 
социально-бытовой комиссией Совета ветеранов Правобережной префектуры внутригородских 
Промышленного и Иристонского районов. 

ВОЛОНТЕРОВ УЧАТ ПРИВЛЕКАТЬ ДОНОРОВ 

Четыре десятка организаторов донорского движения со всей Ростовской 
области прошли обучение в «Школе волонтеров», работавшей в течение 

нескольких дней в детском оздоровительном центре в хуторе Красный Десант 
Неклиновского района.  

Н. Самойлова, 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 195-196, 28.09.2013 

Четыре десятка организаторов донорского движения со всей Ростовской области прошли 
обучение в «Школе волонтеров», работавшей в течение нескольких дней в детском 
оздоровительном центре в хуторе Красный Десант Неклиновского района. Участниками 
семинаров стали наши земляки 18-25 лет. Большинство из них не только сами регулярно сдают 
кровь, но и стараются подключить к этому благородному делу как можно больше ровесников. 
Те, кто не равнодушен к чужой беде, узнали об эффективных методиках, помогающих 
достучаться до людских сердец. 
- По нашим подсчетам, чтобы в полном объеме обеспечить кровью, а также ее компонентами 
все лечебно-профилактические учреждения, Ростову не хватает шести с половиной тысяч 
доноров. Ситуацию спасают жители области, находящие время и возможность безвозмездно 
сдать ценный биоматериал, - рассказал корреспонденту «Вечернего Ростова» инициатор 
обучающего проекта, руководитель общественной организации «Молодые медики Дона» Роман 
Поликарпов. 
- Чтомешает ростовчанам брать с них пример, я не знаю. В учебных заведениях южной столицы 
систематически проходят благотворительные акции, на которых молодежь убеждают в 
необходимости сдачи крови. Ведь заменить последнюю, несмотря на передовые достижения 
современной науки, по-прежнему нельзя... 
Лидеры молодежных объединений регулярно осуществляют SMS-рассылку, сообщая людям из 
донорской базы, имеющим определенную группу крови, о том, что требуется их помощь. И, 
конечно, о том, что раз в полгода нужно непременно проходить медицинское обследование. 
- Хочется, чтобы ростовчане участвовали в кровосдаче не разово, а постоянно. Во-первых, 
нуждающимся людям всегда будет на кого рассчитывать. Во-вторых, сам донор поддерживает в 
норме свое здоровье. Многие убеждены еще и в том, что, совершая милосердный поступок, ты 
привносишь в собственную жизнь удачу и добро, - говорит Роман Поликарпов. 
 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

СЕГОДНЯ ОТКРЫВАЕТСЯ ОБЛАСТНОЙ ФЕСТИВАЛЬ 
ВОЛОНТЁРОВ "ТЕРРИТОРИЯ ДОБРОВОЛЬЧЕСТВА" 

27-28 сентября в областном Дворце молодежи состоялся областной фестиваль 
волонтеров «Территория добровольчества» и конкурс «Доброволец Вятского 
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края». Как сообщили в областном управлении по делам молодёжи, в этом году в 
фестивале волонтеров «Территория добровольчества» приняли участие 23 

команды из 20 муниципальных образований Кировской области. 

«Governors.ru» (Москва), 27.09.2013 

Кировская область. 
Сегодня открывается областной фестиваль волонтёров "Территория добровольчества" 
27-28 сентября в областном Дворце молодежи состоится областной фестиваль волонтеров 
«Территория добровольчества» и конкурс «Доброволец Вятского края». Как сообщили в 
областном управлении по делам молодёжи, в этом году в фестивале волонтеров «Территория 
добровольчества» примут участие 23 команды из 20 муниципальных образований Кировской 
области. На участие в конкурсе «Доброволец Вятского края» заявились 16 представителей 
добровольческих объединений из 14 муниципальных образований. 
Фестиваль волонтеров «Территория добровольчества» - командный конкурс. Его участников 
ждут три испытания: конкурс социальных проектов «Равнение на добрые дела», конкурс 
социальной рекламы «Добровольческая агитка», конкурс-выставка «Лучшие 
добровольческие практики». 
Конкурс «Доброволец Вятского края» индивидуальный. В нем принимают участие лучшие 
представители добровольческих объединений. Для них подготовлены конкурс эссе «Моя 
добровольческая позиция», конкурс портфолио «Добрая поддержка», олимпиада на знание 
теории и практики развития добровольчества и деловая игра «Добрая импровизация». 
Кроме этого, в течение двух фестивальных дней пройдет пять мастер-классов: по социальному 
театру, проведению профилактических мероприятий и пропаганде здорового образа жизни, 
социальному проектированию, разработке добровольческих программ, социальной рекламе. 
Участники фестиваля примут участие в танцевальном флеш-мобе и социальной акции «Подари 
добро», в работе переговорной площадки «Как сделать ценности добровольчества доступными 
и понятными для молодежи». 
Специальный гость фестиваля - соучредитель и генеральный директор Благотворительного 
фонда "Разные дети", соучредитель Российской коалиции НКО по содействию социальной 
рекламе и благотворительности, эксперт Общественной палаты по вопросам социальной 
рекламы и благотворительности Сергей Долгов. Он станет экспертом на конкурсе 
«Добровольческая агитка» и проведет мастер-класс по созданию социальной рекламы, 
сообщили в управлении по делам молодёжи. 

В ЛИПЕЦКЕ ПРОВЕЛИ ДЕНЬ ДОНОРА 

На базе «Липецкой областной станции переливания крови» в пятницу провели 
День донора. Акцию провели в рамках добровольческой акции «Неделя 

молодежного служения», организованной «Центром развития добровольчества». 

«Lipetskinfo.ru» (Липецк), 27.09.2013 

На базе «Липецкой областной станции переливания крови» сегодня провели День донора. 
В акции пригласили принять участие студентов и учащихся средне-специальных учебных 
заведений, а также просто неравнодушных жителей города. Сдавать кровь могут достигшие 18 
лет. Вес должен быть не ниже 50 кг. Акцию провели в рамках добровольческой акции «Неделя 
молодежного служения», организованной «Центром развития добровольчества». 
Евгений Трушко, донор: "Первый раз, я давно хотел, но вот только сейчас получилось. Я 
считаю, что это мой долг, я должен помогать тем людям, которые попали в беду, или по какой-
то любой причине им понадобится моя кровь". 
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В СЕВЕРОДВИНСКЕ ПРОХОДИТ ВТОРАЯ СЕССИЯ 
ОБЛАСТНОЙ МЕТОДИЧЕСКОЙ ПЛОЩАДКИ "РАЗВИТИЕ 

ДОБРОВОЛЬЧЕСТВА" 

С 26 по 29 сентября на базе "Молодежного центра" Северодвинска проходит 
вторая сессия областной методической площадки "Развитие добровольчества". 

Первый раз активисты собирались ещё весной и обсуждали проблемы 
организации среды для добровольческой деятельности. 

«Klubsmi.ru» (Северодвинск), 27.09.2013 

С 26 по 29 сентября на базе "Молодежного центра" Северодвинска проходит вторая сессия 
областной методической площадки "Развитие добровольчества". Первый раз активисты 
собирались ещё весной и обсуждали проблемы организации среды для добровольческой 
деятельности. В работе площадки принимают участие более 50 человек. А это, специалисты 
администрации Северодвинска, областных учреждений, которые работают с молодёжью, 
волонтёры. Как сообщает пресс-служба мэрии Северодвинска, в программу мероприятий 
включены тренинг, круглый стол, практикум, творческие лаборатории, также будут подведены 
итоги прошедших региональных добровольческих акций. 

В ДОМЕ МОЛОДЁЖИ СЕГОДНЯ ДАДУТ КОНЦЕРТ ДЛЯ 
ДОБРОВОЛЬЦЕВ, ЗАЩИЩАВШИХ КОМСОМОЛЬСК ОТ 

НАВОДНЕНИЯ 

В Краевом Доме молодёжи состоялся бесплатный концерт творческих 
коллективов города для добровольцев, помогавших спасать Комсомольск-на-

Амуре от наводнения.  

Ольга Щербакова, 

«Komcity.ru» (Комсомольск-на-Амуре), 28.09.2013 

Сегодня в Краевом Доме молодёжи состоится бесплатный концерт творческих коллективов 
города для добровольцев, помогавших спасать Комсомольск-на-Амуре от наводнения. 
Начнётся мероприятие в 15:00. На нём также будет проведена торжественная церемония 
награждения людей, внёсших вклад в защиту города Юности и его дамб. 
Напомним, на прошлой неделе, 20 сентября, в Театре драмы состоялся благотворительный 
показ спектакля спектакль «Смешанные чувства» для тех и в честь тех, кто участвовал в 
героическом подвиге спасения Мылкинской дамбы. 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  
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БЕЛГОРОДСКИЕ ДЕПУТАТЫ ПРИНЯЛИ ЗАКОН О ПОДДЕРЖКЕ 
МОЛОДЕЖИ 

Белгородские депутаты приняли Закон о поддержке молодежи. В документе 
прописаны основные направления поддержки молодежи. Это труд и занятость 
молодых людей, поддержка в жилищной сфере, сфере образования, охраны 

здоровья, культуры и творчества, вовлечение в предпринимательскую 
деятельность, содействие добровольчеству, межрегиональному и 

международному молодежному сотрудничеству, помощь молодой семье. 

«Новости Белгорода» (Белгород), 27.09.2013 

Закон о поддержке молодежи был одобрен на 26-м заседании областной думы. Закон учитывает 
интересы жителей региона в возрасте от 14 до 30 лет, а также молодых семей, в которых 
возраст супругов не превышает 35 лет. 
В документе прописаны основные направления поддержки молодежи. Это труд и занятость 
молодых людей, поддержка в жилищной сфере, сфере образования, охраны здоровья, культуры 
и творчества, вовлечение в предпринимательскую деятельность, содействие добровольчеству, 
межрегиональному и международному молодежному сотрудничеству, помощь молодой семье. 
Председатель Белгородской областной думы Иван Кулабухов отметил, что с принятием закона 
у молодых людей должны появиться новые права, которые позволят им трудоустраиваться, 
решать жилищные и другие вопросы. 
 


